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ية  .1 ية bلبر-مج والميزا بو ا نة الو شرة  تاسعة  نعُقدت ا;ورة ا ن ي للج لمعل بو في الفترة من ع  إلى 10يبمقر الو
 .2012 سبتمبر 14

للتألف ا .2 يةت تا لنة من ا;ول الأعضاء ا ل تين، ونغلادالجزائ: ج بر، وأنغولا، والأر نا ب، ويلاروس، وبلغاشجن كير3، وبور
ية، فاص هورية ا يا، وا يلي، والصين، وكولو ندا، و يكو، والكاميرون، و شـلجم لتم ب شـ سلفادورك ن، وفرسا، لوإكوادور، ومصر، وا

يو-ن، وغوات¬لا،  يا، وغا-، وا لوألما نغار3، ن ند، وإيران هو ية–جمهورية (لهوا تان، )م الإسلا ياbن، وقيرغيز يا، وا سـ، وإيطا ل ل
يك، والمغرب، وعمان،  هورية مو;وفا، لمكسـوا هورية كور3، و تان، وبيرو، وبوندا، و bجمو جم ل يا، وPتحاد الروسي، كسـ نوروما

يا، و نوب أفر يا، و نغافورة، وسلوفا نغال، و يقوا ج ك سـ يالسـ با نأ ، )الموقعبحكم (يسويد، وسوسرا لوا، وسري لانكا، سـ
تان،  تحدة، جيكسـوطا يا، والمملكة ا ند، وتريا، وأوكرا لمو¾ ن ك ية، وزيل تحدة الأمر يكوالولا3ت ا وكان أعضاء  ).53(بابوي يملم

ثلون في هذه ا;ورة هم نة ا لمما تين، و: للج نا فاصجنالجزائر، وأنغولا، والأر ينغلاديش، ويلاروس، وبور ب و، والكاميرون، كب
سلفادور، و ية، وإكوادور، ومصر، وا هورية ا يا، وا ليلي، والصين، وكولو ب يكشـ شـلجم يو-ن، لتم يا، وغا-، وا لوفرسا، وألما ن ن

ند، وإيران وغوات¬لا،  نغار3، وا هو ية–جمهورية (له تان، )م الإسلا bيك، والمغرب، وعمان، و ياbن، وا يا، وا سـ، وإيطا سـ ل كل لمك
هوريةوبيرو،  هورية كور3، و جمو يا، وجم نوب أفر نغافورة، و نغال، و يا، وPتحاد الروسي، وا يق مو;وفا، وروما ج سـ سـ يالن با نأ ، سـ

سويد، وسوسرا  يوا ية، وز)الموقعبحكم (ل تحدة الأمر تحدة، والولا3ت ا يك، وتريا، والمملكة ا لم لم وbلإضافة إلى  ).43(بابوي مك
بو،  ية الأعضاء في الو تا يذÅ، فإن ا;ول ا ل ثM بصفة مراقب فيعضاء وغير الأل نة، كانت  مما يا، : للج سا، وأسترا لا لنم

تاريكا، وبرbدوس،  يكا، وكو سـو ية، بلج هورية الكونغو ا;يمقرا طوقبرص، و ية، جم هورية ا;و يكوا والأردن، ليرندا، إومينلجم
يا،  توا يا، و نوالكويت، و ي لي سمبرغ، بل شقر، وماليز3، ومو-كو، وهوندا، لكو لومد سعودية، نويجير3، وبÊ، واغ للمملكة العرية ا ب

يداد وتوbغو،  يا، وتر ينوسلو بويفارية–جمهورية (وفنزويلا فين ل ا يا ، )ل شاركين في مرفق هذه الويقة). 25(مبوزا b ثوترد قائمة  .لم

ند  ند ا ند ا ند ا تاح ا;ورة    ::::1111للللببببا تاح ا;ورةا تاح ا;ورةا تاح ا;ورةا     ففففتتتتا

ية على ضوء جدئرحب ريس ا;ورة بوفود ا;ول الأعضاء .3 تا P يا-تها ح وطلب منها الإيجاز في  ت نة فب للجول أعمال ا
ثف سفير دغلس . لمكا ية إلى ا نة البر-مج والميزا نان كل  نانه وا ية إبلاغ ا تحدة الأمر لوطلب من وفد الولا3ت ا ن لج ت ت ملم م يك

نة يين حين رأس دورات ا هد ا(ي بذÕ طوال العامين الما سابق على كل ا نة ا للجغريفث ريس ا ض ل لجللج ًوأعلن الريس أيضا . ئ ئ
يدة د يار ا يا سـ لت ية(نجوسون -بورا لاشليخ تحدة الأمر يكالولا3ت ا نة) لم بة لريس ا للج- ئئ يدلي . ً لثم دعا الريس المدير العام  ئ
ية تا P حته ت  .فبكلم

ية .4 تا لوأدلى المدير العام bلكلمة ا  :ل

يدي الريس" ئشكرا جزيلا  سـ ً ئك على Pضطلاع بهذا ا;ور خاصة، كما . ً سفير بدر، اسمح لي أن أ نسعادة ا هل
ية في يعلم ساعدا لوزير الخار نه  يف قد توقفت وتم  بعوث دائم في  سفير بدر  ندوبين، وأن áام ا يع ا ج  ًي م ي ن كم ل لم تعجم ج

ية قصوى في مصر والعالم يمة في وقت Õ أ ية  سؤو نصب ذو  نظمات ا;وية، وهذا  شؤون ا همالقاهرة  ل م ل لم عظل نا . م نوإ
نا بعض أولو3تك ضمن جدول  لنون لأنك لا تزال تخصص  وأ- على يقين أنني أتكلم bسم كل . ًأعماÅ المزدحم جداممت

Å نا نا ندوبين حين أعبر عن عظيم ا نا ت  .ملم

نا" ندوبون الموقرون، دعوني ألقي الضوء على بعض نقاط جدول أعما لا ية إلا أنه لا يزال . لم نيس هذا العام عام ميزا ل
بير ثف إلى حد  كهد جدول أعمال  مك يد ا(ي تقدم وbلأخص ا(ي قام به زملائي وأرى أن هذا يعكس العم. يش ّل ا َ لج

يق والرقابة. ا(ين أحب أن أشكرهم على الملأ تد b تعلقة نود ا نا بعض ا ق; ل لم ب ئوكما تعلمون فقد بحث معكم ريس . لي
تقدم bقتراح بهذا ال تقM للرقابة و شارية ا P نة ية وتقرير ا سأô الإدارة ا;ا ية العامة  سيا سـ ت للج خل م لملجمع  .صددس
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هر يوم " ساbت الخار` بعد  نا مراجع ا يحضر  ظو لح مع تمبر 11سـ يوم . 2012سب  يث أني لن أحضر هذا ا لو ح
يق إلى وزارة  شكر ا يه ا تو بوع فاسمحوا لي bنتهاز هذه الفرصة  ية هذا الأ ية طوال  شغالي بز3رة ر لعمبب ا ل ل سـ سم جن بق بس

سوسرية على العمل ا(ي قامت به بصفتها مراج ية ا يالما ل بول ساbت الخار` للو يع ا تقلت áام . لح نوكما تعلمون فقد ا
ند ساbت العام  هذا العام إلى المراقب المالي ومراجع ا ساbت الخار`  همراجع ا لح لللح ساbت . ل لحوهذا فإن تقرير مراجع ا ل

يعة الحال تني bلماضي  سوسري  با يع بطل  .ي

تعراض المالي دعوني أل" Pيجة . قي كلمة قصيرةسـوف¬ يخص أداء البر-مج و تين الأخيرة إلى  تلقد أدت فترة ا نن لسـ
يقة ية  ضما ية . ل سو3ت الخاصة bلمعايير المحا بار ا P ندما أخذ- في ية والعجز  يث الميزا يقة من  بكانت  سح ت ت ع ن لض ع

هوô المص. لا;وية للقطاع العام تصادية مضطربة و ئة ا تين في ظل  نا نعمل خلال ا نا  مجوعلما بأ ق ي بن ك لسـن نا أن نرى ً فيمكنير 
بيرة يدة إلى درجة  يجة  كأن هذه ا جن ت ية . ل تعلم الخاصة bلمعايير المحا نظمة هي تجربة ا نا  سبوأظن أن الصعوبة التي توا ل كم �ّ

هذا . لا;وية للقطاع العام ية  سو3ت المعايير المحا تني  نا  يجد أ تظم  ية ا نا الما يا- شر  نكم  بة لمن ¾بع  bلو ب سم ت نع ن سـ ن ل ت ب بسـ لمن لن
تين يذها في نهاية فترة ا نالعام أولا بأول بدلا من  سـنف لت ً تلاف . ً هم أفضل لا توصل إلى  ساعد- على ا خوأرى أن هذا  ف ل ي

يق هذه المعايير نا  يحه  ية ا(ي  نا الما يا- تقدير  با ل ي ل ت ب تطل  .تل

شغل أذهان" تأكد أنها  شكلة أ-  ية ف¬ يخص  تعلق bلما تويوجد بين أيديكم كذÅ اقتراح  م ل مي  كل حكومات الوفود ٌ
ية  سؤو ية تمويل  نظمات ا;وية وهي  لإضافة إلى كل ا م ل تأمين الصحي بعد نهاية الخدمةالأجل الطويلكيفلم نا . لل  ضعوقد و

تكرا إلى حد ما في هذا ا�ال ًاقتراحا نراه  مب ناولت هذا الموضوع bلفعل . ً ية قد  شاورات غير الر توأعلم أن بعض ا سم لم
نكم أبد موأن عددا  شأن. ّى تردده الأوليً ساطة هو أن أؤكد على . لوالمعلوم أن أمر- في أيديكم في هذا ا ببوما سأفع� 

نظمات ا;وية بيرة لكل ا ية هذا الموضوع ا لأ لم بدء bلفعل في . لكهم نا ا نا ا نا أوفر حظا من غير- لأ نا نجد أ لوإ تطع ن سـ سـن ًنف
ية سؤو هذه ا ية  بالغ ما ليص  لم ل لتخص ًنا نريد حقا . م ية لكن سؤو تأكد من تمويل هذه ا تم� زمام هذا الأمر وأن  لأن  لم ن ن

يح  .صحطويM الأجل بأسلوب 

شاريع" هذه ا نا غير- طريقة إدارنا  ناء ويف أ شاريع ا شأن  يق أخير  لمواسمحوا لي  ت ن ك ب م ب لتعل ل تدعاء . ب سـولغرض ا
بنى الجديد وقاعة المؤتمرات  شمل ا ية  نا نا ا شار لمياق هذا الأمر فإن  ت ئ ب يع م يط الأمنيلسـ وما سأقوÕ الآن . لمحوالعمل على ا

يح ووفقا  ته ا تاد في و تمر كا هذا العمل  يط الأمني بأي شكل من الأشكال  شأن ا ًلا يؤثر على العمل  لصح لمع لمح قب مسـف
ته وبدون أي تأثر تع. نيلميزا نود ا بعض ا ية  نا بعض الصعوbت مع المقاول العام ف¬ يخص النهاية المر لمنا وا ب ل ض � لن لقة لك

بنى الجديد bيث سترون بعض الأعمال في الوقت الحالي . لم سقف  سأô ا نود واضحة إلى حد ما وهي خاصة  حوهذه ا ل بم لب
بنى ية في بعض أجزاء ا لموكذÅ الأر ية . ض نا شاريع ا ياقات ا يعي في  ثل هذه الأمور  نني القول بأن حدوث  ئو ب لم سـ لب ط م يمك

بيرة تطع الحصول على الأداء. لكا سـنا لم  نن هذا الأمر بدوره لك تحقا من المقاول العام وكان  ناه مطلوb و ل ا(ي  ً َ سـ من ًظ
شروع قاعة المؤتمرات الجديدة تأثير على  ما بير . ل شكل  نا  با في عدم رضا شروع قاعة المؤتمرات الجديدة  كلقد تأخر  ب ئ ًس ب مت م

هر سة أ ناء القاعة الجديدة يصل إلى حوالي  تأخر في  شلأن ا خم ب تقا. ل نا ا لوقد قد م شأن هذه الصعوbت أمام ّ تظام  b برير ن
ية و نة البر-مج والميزا يات العامة و نا لج تقM للرقابةلجمع شارية ا P نة سـا ت لمللج ندما . س ية  هر الما ناه خلال الأ عوا(ي  ض شفعل

يد سارا من ا نا  نا ا شكلة هو أ نا هذه ا تصعاتضحت  م بع ن لم لل توى العملي من خلا. ًت شكلة على ا سـلقد حاونا حل ا لم ل لمل
يا وجاء ذÅ في  نا رأ3 قانويا خار ية ا يجة مر يق  شلت هذه المحاولات في  ندما  ية و شاورات غير الر ًا ً جل ت نتحق سـ ض ن ف ع سم ًلم تم

ته للوضع القائم بة لرؤ b نا يصا سـ بب . لنلح نوات  ناء لعدة  تجمد أعمال ا نا نحن في الإدارة حريصين جدا على ألا  بسو سـ ب ت لك ً
تصاعد ت بب ذÅتالنزاع القانوني ولا أن  نا القانوية  سكا بيف ية في يويو . نل نو(Å لجأ- إلى خطوة إضا  وهي عقد 2012ف

يا من زيوريخ يذي لإ بو، وهما أ- والريس ا يذيين للمقاول والو سين ا باشر بين الر ناج@ع  نف ئ نف يم ي مبلي ل تل ت سة . ئ جلوأدر- 
بين شات والمفاوضات شملت عرضا للوضع من � الجا نا نمن ا ق نا. ًلم يدة جدا وهي تحديدا صلوتو سوية  تبره  ً إلى ما أ ً ج ت ع

بنى الجديد وقاعة  ية في ا نود ا يا بموجبها من إنهاء ا سحب إ ية و شمل أي دعوى قضا ية لا  لمسوية  ب ي ن ئ ت سلم بقت تن لمت لم بل
بنى الجديد، علما بأن ا. المؤتمرات الجديدة ناء ا ية  يدي، أي العودة إلى إدارة  يف ا توعد- إلى ا لم ب عمل تقل لتكل ل كليف ًل
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سوق أو في أي سوق أخرى تضمن مقاولا عاما ويس هذا bلأمر الغريب في هذه ا يدي لا  لا ي لتقل ً ً نا . ل فعللكن لماذا 
سارة  هر من الزمان ولم نكن نريد  تة أ سة و تعلق bلوقت، فقد فقد- bلفعل ما بين  باب  خذÅ؟ أولا، لأ سـ خم ت شسـ ً

يين مقاول عام مرة  ية  بب  تعالمزيد من الوقت  عمل تكلفة، فإن . أخرىبس بب ا يا،  لو� بسن يين 70ً ع bلمائة من المقاولين الفر
تولى نحن أمرهم ملزمون بأسعار عام  ناقصة30 و2010نا(ين  للم bلمائة فقط هي التي لا تزال لم تطرح  ثا، وجد- . ُ ًو� ل

يين مقاول عام آخر في هذه نا عليها أن  تخصصة التي  شارات ا P نظر في تعبعد ا حصل لم ت  bلمائة 30 المرحM بعد إتمام سل
نا أن  با للغاية، وفي حاô فعل ذÅ رأ ناقصات bلفعل من شأنه أن يكون أمرا  شروع وبعد إنهاء العديد من ا يمن ا صع ًلم ً لم

ثير تظر أن تكون تكلفة العقد أكبر  بكا بارعين جدا. لمن شارين ا نا عددا من ا تذكر أن ; ًوأخيرا دعُو-  ً لً ت ي يأولا، ;. لمسن نا ً
يذيين وقدم  سين ا تقى الر ناء فترة المفاوضات الكامM بما فيها يوم ا نا أ شاري المعماري المعروف دويا ا(ي لاز Pّ ت ئ نفس لم ي ل ث ل ًت
تمرة  شاريع   Õ شاري ية المضي قدما، وهو ا نا إليها و يمه للمرحM التي و نصح خلال ت� الفترة وفقا  سـنا ا مي م ت صل ل سل ًك يفً لتق

بير في كل ية  كذات أ يةهم تحدة الأمر يك من أوروb والولا3ت ا شروع تتم بواسطة شركة سوسرية . لم يادة ا يا، فإن  يو� لم ق ً ن
يع  نا  نصح وحضرت  نا ا شركة هي الأخرى قدمت  بو وهذه ا يابة عن الو يتها إدارة المقاولين  سؤو جمية  مع ل ل ي ن ل م لمحل

باب قرر- المضي قدما بهذا الأسلوب. المفاوضات ًولكل هذه الأ تاما أنني أثق في زملائي وربم. سـ تعين علي أن أقول  ًا  خ ّ ي
شروع يذ هذا ا تعزيزه لغرض  ناه معا وا(ي نقوم  يكل ا(ي و بيرة وأثق في ا لمثقة  ت نفل ب ضع ه سلم . ًك نا  تأكد أ ّوأ-  ن سن م

سليم مع حل ية ا!صصة Õ، وهذا أمر áم جدا، والأرجح أن يتم ا شكل اللائق وفي حدود الميزا b شروع تا ن لل ول نهاية ًلم
بل  .لمقالعام ا

تغل الفرصة " سأá ôمة وأردت أن أ تذر عن الإطاô في الوقت لكني رأيت أن هذه ا سـيدي الريس، أ لم ع ئسـ
تطرق إليها ند ا لللحديث عنها لأنني لن أتواجد معكم  ًأشكرك شكرا جزيلا على اه@مك وأود أن أعبر Å مرة أخرى . ع ً

تقطعت الو ناني الصادق لأنك ا سـعن ا ثيرةمت ياتك ا سؤو بو إحدى أولو3تك bلرغم من  لكقت اللازم لجعل الو ل م . ي
 ."ًوشكرا

ند  ند ا ند ا ند ا     اع@د جدول الأعمالاع@د جدول الأعمالاع@د جدول الأعمالاع@د جدول الأعمال    ::::2222للللببببا

شات على أساس الويقة  .5 نا ثقامت ا ق  .WO/PBC/19/1 Prov.3لم

ند  .6 لبوأعلن الريس أن ا بو( من جدول الأعمال 5ئ ية في الو يالإدارة ا;ا ناوÕ ا;ورة بعد ) خل تتيكون أول ما  هيرة سـ لظا
تعلقة بمجلس حقوق  ناف Pج@عات ا يه لا تواجد  ية العامة ا يع ريس ا يد ا(ي  لمبب أن هذا الوقت الو ت ل لجمع ئتط ف ئ ح سـس يسـ ب

سان وا(ي اضطر لحضورها شرية وقال . نالإ سائل الخاصة bلموارد ا لبوأضاف الريس أن بعض الوفود أرادت إ�رة بعض ا لم ئ
ند  يكون في إطار ا ناوها  بإن  سـ لت يق ا;اخلي والرقابة الإدارية( من جدول الأعمال 6ل تد بة ا قعرض مدير  ل ًوأعلن أيضا ). شع

يد  يه مونولسـأن ا هر يوم يديد تواجد إلا بعد  ساbت الخار` لن  ثل عن مراجع ا ظ ا ي لح تمبر 11لمم و(Å . 2012سب 
ندين  ناول ا بيكون  ت شملان تقارير مراجع ا10 و 7لسـ لح من جدول الأعمال ال.ان  ثلا�ءي هيرة يوم ا لساbت الخار` بعد  . ظ

ندان  يضم ا تطورات الجديدة  بوعلى ضوء ا سـ لل ناء الجديد (17ُ شروع ا شأن  بتقرير مرحلي  لب شأن  (18و) م بتقرير مرحلي 
ند واحد) قاعة المؤتمرات الجديدة تعراض . بفي  P سير ساهم في  سـيم جدول الأعمال جاء  سـوشرح الريس أن  ي ي تتق ل ئ

شات في نا قوا يةلم تا توى ا ية ا يعات عا ل إطار ا ل سـ ل لمتجم تعراض المالي؛ : ل Pيق والرقابة الإدارية؛ أداء البر-مج و تد سـا قل
بيرة شاريع ا شأن ا تقرير المرحلي  يجي؛ وا تقويم Pسترا لكتجدات بر-مج ا لم ب ل ت ل توزع الجدول . مسـ سـوأعلن الريس أن الأمانة  ئ

شات نا قالزمني  يقات ا. للم عومع عدم وجود أي  ًتمد جدول الأعمال وفقا لما تقدمتعل ُ. 
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 عامةبيا-ت 

يا-ت العامة .7 تح الريس ا�ال أمام ا لبو ئ  .ف

نة،  .8 ية bسم ا�موعة bء معرb عن سعادته لرؤية الريس يقود هذه ا;ورة  تحدة الأمر للجوتحدث وفد الولا3ت ا ئلم ًيك
ية فترة رئا ناء هذه ا;ورة و تطلع إلى العمل معه أ بقوأضاف أنه  ث وشكرت ا�موعة bء الأمانة على إعدادها لكل الو�ئق . سـتهي

ئM والأجوبة الخاصة بموضوعات  ية وعلى توفير ورقة الأ هر الما شاورات التي عقدت عبر الأ ناسب وعلى ا سـفي الوقت ا ض لم شلم
ًلكن ا�موعة أشارت أيضا إلى إمكاية أن تكون الو�ئق أكثر إيجازا وأن يكون أسلوب ال. محددة ن يث ً تلف  بحعرض فيها  مخ

شكل أفضل ها  بيع الوفود  ف همتط ناء هذه ا;ورة . تسـ ية أ تاج إلى إقرار ميزا تت ا�موعة إلى أن ا;ول الأعضاء لا  ثوا ن تح لتف
ية التي تهم كل الوفود يع المؤ ناول عدد من الموا تاح الوقت أماáا  تالي  bتين و تصف فترة ا نا في  سـيث أ ض ت س ل ن سن ل ي ن سـح . لم

تقM ًأولا، تم رص شارية ا P نة بل ا يذها من  ية وفي بعض الحالات تم  شأن حلول الإدارة ا;ا شة  نا سـد ا ت للج خل ب ق لملم س َت قِ نف
نفذة . للرقابة يات غير ا تو ناول ا تقM للرقابة مع الأمانة في  شارية ا P نة هود ا نبهرة  لموإن ا�موعة bء لا تزال  ص ل ت سـ ت لمللج س بج م

يق(لسابقتها  تد قنة ا ل تمر). لج ية ستسـو يات ا تو شأن ا تقM للرقابة  شارية ا P نة تفاعل مع ا تبق ا�موعة bء في ا لمس ص ل ب سـ ت للج لمل
نظمة ية  ية أكثر فعا بM بغرض ممارسة إدارة دا يات ا تو للمإضافة إلى ا ل خل ص شأن هذا . لمقل تكلم أكثر  بوفي حين أن ا�موعة  تس

تقM الموضوع في الوقت المحدد Õ إلا أنه يكفيها الآن أن تقول إ شارية ا P نة ية وا نة البر-مج والميزا تفاعل بين  سـن ا ت للج ن لج لمل س
شأن الإدارة  بب لإطلاق دراسة  ية و(Å لا ترى ا�موعة أي  نوات الما بيرا خلال ا نا  سن  بللرقابة قد  ض سـ ك سـ ستح ل ًتح ً

ية ية وضع تعريف أكثر دقة . خلا;ا بذول  يا، أحاطت ا�موعة bء علما bلعمل ا بغو� لم ًن يةلً ولا تزال ;ى ا�موعة . لتنمنفقات ا
ند من جدول الأعمال لكنها  شة ذÅ ا نا ند  ثير هذه ا!اوف  تعريف ا(ي اقترحه الريس وسوف  شأن ا ببعض ا!اوف  ق ع ت ل لب م ئ

P تعين على الوفود ية الأولى، وهو أنه  ناء أحد Pج@عات غير الر تمرين ظل ملتزما بما قاÕ الريس أ يرأت أن ا سم ث ئ ً ه@م ل
ية المو�ة نحو  بة الميزا بغي Õ أن يوجه بواسطة الحاجة إلى رفع أو خفض  تمرين لا  ناول الموضوع وأن هذا ا نسن  سـ ي ت نبح 5 ن ل

ية ية ولكن . لتنما تقارير الما يس فقط ف¬ يخص تقارير البرامج وا نظمة  ية في ا شفا ية ز3دة ا لوأخيرا، أكدت ا�موعة على أ ل لم ل لهم ف ً
بنى الجديد وقاعة المؤتمراتبصفة عامة في شروعي ا يف إضافة إلى  تكا ية ا شمل فا ها ونفذها بما  لم الأعمال التي تخطط  ل ل عل ي مت . ل

نظمة  شاريع ا تمدت كل  تجابة إلى الأحداث الأخيرة، فقد وردت ادعاءات من جانب الأمانة بأن ا;ول الأعضاء ا لموا م عسـ
ية بالغا ولا يعكس الواقع bلضرورةوأشارت ا�. نبموجب اع@دها للبر-مج والميزا ًموعة bء إلى أن هذا يعد تعم¬ واسعا و ً ًِ م ّ .

بغي على الأمانة أن  نظمة إلا أنها رأت أنه  سائل الإدارية الصغيرة  تدخل في ا نب ا ينوفي حين أن ا�موعة bء أرادت  للم لم ل تج
شأن بعض الأمور شكل أكبر مع ا;ول الأعضاء  بتفاعل  ب ناء من وأكدت ا�مو. ت تفاعل ا ّعة للريس على إمكاية اع@ده على ا ب ل لن ئ

بوع ية هذا الأ يجة إيجا يق  ها لأجل  سـا�موعة bء ود ب تن تحق  .عم

نغارb 3سم مجموعة ب6ان أوروb الوسطى  .9 يقهوتحدث وفد  تاسعة لبلطوا بة الريس في ا;ورة ا با bلريس و- ل مر ئئ ئ ًح
نة للجشرة  ية وعلى إعداد كل و�ئق Pج@ع لكنها اضطرت أيضا إلى وشكرت ا�موعة الأمانة على . ع سات إعلا ًنظيم  م جل ت

 Åبا جدا وكذ ناسب  يجة (Å كان الإعداد ا همة يوم الجمعة الماضي فقط و ها إزاء توفير بعض الو�ئق ا نويه عن  ًا ً صع لم ن تت لم قلق ل
يق ف¬ بين أعضاء ا�موعة يقوأرادت مجموعة ب6ان أوروb الوسطى . لتنسـا تقارير المزمع لبلطوا ل الإشارة إلى أن بعض ا

ها صعب جدا شـتها معقدة جدا و ًنا همً فم بة لأكثر . ق b هم هل  يذية بصورة أ تابة ملخصات  بت ا�موعة   Å)سـو ك لنطل للف س تنف
ندوبين بوع áمة جدا، ورأت أنه من الضر. لما ناقش خلال الأ نود جدول الأعمال التي  تبرت ا�موعة أن كل  سـوا س ب ورة تع

ية  بل وتحديدا اع@د بر-مج وميزا نة ا هدّ الطريق أمام عمل ا يث  توحة  نبمكان إغلاق أكبر عدد ممكن من القضا3 ا للج ًبح لمق يم لمف
بل2014-2015 نود الرقابة في جدول الأعمال، تو�ت مجموعة ب6ان أوروb الوسطى . لمق في العام ا يقبوف¬ يخص   لبلطوا

ش P نة شكر إلى ا bت للج سات سل يا وكذÅ على  نوي القيم جدا والمترابط  تقM للرقابة على تقريرها ا جلارية ا م سـ ًسـ نطق ً ل لم
يدة جدا الإعلام ًالأخيرة ا تعلقة bلرقابة . لمف نفذة ا يات غير ا تو تابعة ا بير المحرز في  تقدم ا لموأعربت عن سرورها لمعرفة ا لم ص ل مل لك

يق ا;اخلي والرقابة الإد تد بة ا قوبأسلوب عمل  ل ياتها في الإدارة . اريةشع سؤو لوإن الممارسة الفعاô من ا;ول الأعضاء  لم
تقM للرقابة شارية ا P نة بير من جانب عمل ا شكل  سيرها  ية يتم  سـا;ا ت للج ك ب ي لمخل س همة في جدول . ت نقطة الأخرى ا لموإن ا ل
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شكر ري ية، وفي هذا الموضوع أرادت ا�موعة أولا أن  ئالأعمال هي الإدارة ا;ا ت نظيم اج@ع áم ًخل ية العامة على  تس ا لجمع
تقM للرقابة على تقريرها شارية ا P نة سـوا ت لمللج ية . س شأن الإدارة ا;ا ئة جديدة أو دراسة عامة  شاء  خلوأما ف¬ يخص إ ب ي هن

يقفإن مجموعة ب6ان أوروb الوسطى  يكل الحالي كافلبلطوا نعة بضرورة ذÅ، ورأت ا�موعة أن ا ٍ غير  ه لت أت أن ور. مق
شكل أفضل ثال، إدارة Pج@عات  يل ا ياكل من خلال، على  ية هذه ا توى فعا سين  با;ول الأعضاء ملزمة  لم س ه ل سـ بتح ل م . ب

يةوف¬ يخص تعريف  تمع إلى المزيد من لتنمنفقات ا بل الوصول إلى الموضوع أرادت أن  شات و نا تسـ، فقد ¾بعت ا�موعة ا ق ق لم
سائل áمة ومخاو شأن  مالإيضاحات  ية والكاريبيف أ�رتها كل من ا�موعة bء وب ً وهما أيضا تينمجموعة ب6ان أمريكا اللا

تصاد الحر P إلى Mتق ب6ان ا شمل الإنفاق على ا تمر في أن  تعريف  نان إلى أن ا P قتريدان ن ل ي ل لمئ تاما، فإن . سيسـطم ًو خ
يقمجموعة ب6ان أوروb الوسطى  نة إحرالبلطوا تطاعة ا للج واثقة من ا يادة سـ همة في ظل  ناء هذه ا;ورة ا ثير أ تقدم ا قز ا لم ثلك ل

يدها ناءة وتأ ها ومرونة كل الأطراف، وأكدت للريس على رو:ا ا ير ّب ل ئئ  .يس

يا  .10 بد3 سعادة ا�موعة لأن ب6ا أفر نة و ئا الريس على رئاسة ا ية  ب6ان الأفر ًوتحدث وفد مصر bسم مجموعة ا يقً م ئ ًيق ً للج ن áل
نة لأول مر تاريخ الحديثللجيرأس ا بو. لة في ا ئات الو بو في كل  يل كل أقاليم الو ثني على ممارسة  يوأرادت ا�موعة أن  ي ي هث تم . ت

ناء شاريع ا شأن  همة  ية ا تا P يقاته بثم شكرت ا�موعة المدير العام على  م ب ت لتعل لم ح ها ا;ؤوب . ف عملوشكرت أيضا الأمانة على  ً
يتها وتفانيها في إعداد و�ئق العمل  يةáنو ية غير ر سات إعلا سموفي عقد  نة . مجل ية إن ا ب6ان الأفر للجوقالت مجموعة ا يقل

تحق اه@م ا;ول الأعضاء وتركيزها همة التي  سـناقش عددا من القضا3 ا تس لم ية . ًت هموأرادت ا�موعة أن تلقي الضوء على أ
بو والتي ية العامة للو سـتها ا ية Pع@د التي أ نة ضمن آ يدخول ا لجمع س ل ية العامة للج تقارير إلى ا نة ا تقدم ا لجمع بموجبها  ل للج سـ

ية يات جدول أعمال ا يذ تو ساهمتها في  شأن  ية الفكرية  ية وا b ية نة ا نموإلى ا ص م ب نم ن تللج لت نفل تلملك ب6ان . لمع لودعت مجموعة ا
ناسب لضمان تعميم ا سأô في الوقت ا هذه ا تفاوض إلى الوصول إلى حل  ية كل أطراف ا لتالأفر لم لم لل بو يق شطة الو يية في كل أ ن نم

ها ية. مجوبرا تا نقاط ا ية ا تا> أرادت ا�موعة التركيز على أ P يان لوعلاوة على ذÅ وجزء من ا ل ل هم ت فب ل ًأولا، إن قضا3 : ً
ية ب6ان الأفر بة ل6ول أعضاء مجموعة ا b ية قصوى بو تعد ذات أ ية في الو يق والرقابة والإدارة ا;ا تد يقا لق سـ هم ي خل لنل فمن . ّ

تقلا ا يق والرقابة يكون  تد تحدة، أن تحافظ على نظام من ا تخصصة من وكالات الأمم ا  ôبو، بصفتها وكا ًلضروري للو سـ ل لم مي ق م
تمكين لوفعالا وموثوقا ويحظى بكامل وسائل ا ً يتها . ً ية وشفا ساءô الإدارة ا;ا تمرار  نظام أن يضمن ا ثل هذا ا فومن شأن  خلم م سـل

ها التي اتفقت عليها ا;ول الأعضاءإضافة إلى حماية الإدارة الفع يث تحقق رسالتها وأهدا نظمة   ôفا بح ًوأحاطت ا�موعة علما . للم
شارية  P نة تصاصات ا ساbت الخار` وا تصاصات مراجع ا ية وا بنى ا شترك لمراجعة ا تأيضا bلاقتراح ا للج لح ت ل سلم خ خ لتح ً

تقM للرقابة ية bقتر. لمسـا ب6ان الأفر تقدم مجموعة ا يقو لت تقلال وظائف س ية المراجعة هذه لا ية لضمان تعزيز  سـاحات  عمل تفصيل
تقM للرقابة شارية ا P نة تقلال ا ية وكذÅ لا ساbت الخار` الرقا سـمراجع ا ت للج سـ ب لملح ية . س ية الإدارة ا;ا خلوف¬ يخص  قض

تقM للرقابة بدقة وشطت كذ شارية ا P نة تعرضت ا�موعة تقرير ا بو فقد ا نللو سـ ت للج سـ لمي ية س شاورات ا لجمعÅ خلال  م
ثقة عن اقتراحات ا;ول الأعضاء . العامة ية  ناء ا;ورة الحا يات محددة أ توصل إلى تو ية ا بوأصرت ا�موعة على أ ل ث ص ل منهم

بقا والواردة في الو�ئق ذات الصM بهذا الموضوع ًالمقدمة  يع . مسـ ية �ود الأمانة في  ب6ان الأفر يا، تقدر مجموعة ا تجمو� ل يقن ّ تقرير ً
بو 2011-2010أداء البر-مج لفترة  ييم ذاتي من جانب مديري برامج الو تبر تقرير  يط علما بهذه الويقة التي  ي وتود أن  تع ث تقتح ً

شارتها ساهمة من ا;ول الأعضاء أو ا تبدون  ته وفقا . سم نا ند  ييم ا(اتي هذا  شأن تقرير ا يقات  تعرض ا ًو شـ ع ب تعل قسـ مل لتق ُ
ثا، . لجدول الأعمال ًو� بل ل ته  ها ا(ي قد يل ال@ ية، قامت ا�موعة  تحد3ت العا ية الفكرية وا قف¬ يخص بر-مج ا م س سجلملك لم بتل

شطة البر-مج  تلفة من أ بة الجوانب ا نا ية ا بو الحكو تد3ت الو ناقش ا;ول الأعضاء في  نة  شرة  نة  ثا نا;ورة ا ! سـ لم ي ن ت للج مل مم لع
تعلقة bلصحة العامة والمحا ئةلموbلأخص ت� ا ب6ان . لبيفظة على ا تفاعM مع هذا البر-مج ا(ي يهم ا تظل ا�موعة  لو مسـ

ية توصل إلى تعريف أكثر دقة . يقالأفر ية إلى ا نة الرا شاورات ا ية بجدية في  ب6ان الأفر لورابعا، لقد اشتركت مجموعة ا للج م مل يق ً
بو ية في الو ينفقات ا نم بت ا�موعة bلاقتراح ا(ي قدمه الري. لتل ئور تعديلات التي قدمتها ا�موعةح . لس وا(ي أدرج الآراء وا

تام -جح  تعاون والمداولات مع الأقاليم الأخرى لضمان  خوأكدت ا�موعة أنها لن تدخر �دا في العمل مع الريس من خلال ا لئ ً
يادة ريس ا;ورة شرة تحت  تاسعة  ئل6ورة ا ق ع  .ل



WO/PBC/19/28  
8 
 

نة لتوتحدث وفد البرازيل bسم مجموعة جدول أعمال ا .11 نة، وأضاف أن هذه ا ئا الريس على تولي رئاسة ا للجية  للج ن ّنم ئ ً á
تلف  تقدم في  يق ا سمح ل6ول الأعضاء  يادة الريس  بو وأعربت ا�موعة عن ثقتها بأن  ئات الو مختعد من أهم  ل ت ي تحقي ئ بق س ه

ناء مع ا�موعات الأخرى و. مجالات العمل تعدادها للعمل ا ّوأكدت ا�موعة أيضا على ا ب لسـ ثمر وتائج ً نالوفود لإنجاز حوار  م
ها ا;ؤوب في إعداد و�ئق . -جحة ته، وشكرت أيضا الأمانة على  سا سابق على  شكر إلى الريس ا b عملوتو�ت ا�موعة ًئ هم م ل ل

بوع ناء الأ ناقش أ ية التي  نقاط الر ية التي هدفت إلى شرح ا سات الإعلا ها للج سـا;ورة وأيضا على  ث س سـ ل تل م ئييم تنظ وشكرت . ً
ية وعلى المعلومات التي قدáا التي أعطت ا;ول الأعضاء فكرة أوضح حول الوضع ا تا P ته ح�موعة المدير العام على  ت فكلم

بيرة ناء ا شاريع ا لكالحالي  ب نة البر-مج . للم تبر  لجثم أدلت ا�موعة بملاحظة عامة وهي أنها آسفة لأن بعض ا;ول الأعضاء لا  تع
 Mئة ذات ص ية  يوالميزا يةهن يق الخاصة بجدول أعمال ا ية ا نمبأغراض آ سـ لتل نة . لتن ية ترى أن ا للجوإن مجموعة جدول أعمال ا لتنم

يص الموارد على  ثل  ية،  ثير من القرارات التي تؤثر في ا سؤوô عن ا نظمة وأنها في الواقع  يوي في ا تخصها دور  نم م ملم لك ح لتل
ثال لميل ا سق . بس ية أمر  نة بداخل الآ توإن وجود ا ل بومللج ية في كل أعمال الو يمع هدف تعميم ا نت ا�موعة أن . لتنم تمو

ية يات جدول أعمال ا تو يذها  شأن  ية العامة  تقارير  تقدم ا نة اللاحقة  نمدورات ا ص ل ب للجمع ل سـ لتللج يق . تنف تد قوف¬ يخص ا ل
نطوي على تعار تقلا ولا  يق والرقابة، يكون  تد بة  نا ية  يوالرقابة، رأت ا�موعة أن  سـ لل سـ ًب م ق م ته، ن بض مصالح مع أهداف رقا

نظمة شترك كم. لمهو أحد أهم خصائص ا ناء ا;ورة بما ستو شات هذا الموضوع أ نا ية في  ية بفعا ثجموعة جدول أعمال ا ق ل منم لت
تقM للرقابة  شارية ا P نة تصاصات ا b ناءة الخاصة تعديلات ا ساهمات في ا سـشمل  ت للج ب ل م لمي سل خ ثاق الرقابةّ  الإدارية ميو

س بو. اbت الخار`لحومراجع ا يق والرقابة ;ى الو تد ية نظام ا ية وشفا سين فعا تعديلات إلى  يوتهدف ا ل ل تح قل تقدم . ف سـو
يه في جدول الأعمال تطرق إ ناء ا تقM للرقابة أ شارية ا P نة شأن تقرير ا يقاتها  ية  لمجموعة جدول أعمال ا ل ث سـ ت للج ب تعل لمنم س وف¬ . لت

بو، أشارت ية في الو ييخص الإدارة ا;ا ساهمتها التي أرفقت مع الويقة خل ث ا�موعة إلى   التي جاءت WO/PBC/17/2 Revم
ية ل6ول الأعضاء إضافة إلى جودة الخدمات التي  نا ثقة ا يع، مع ا شامل  ية العمل، ا;يمقراطي وا بدأ شفا معلى أساس  ف لم ل للجم ل

يات محددة بخصوص الإدا. تقدáا الأمانة توصل إلى تو صوتطلعت ا�موعة إلى ا ناء هذه ا;ورةل بو أ ية للو ثرة ا;ا ي وقد تم . خل
نفذة  ية، ا تحد3ت العا ية الفكرية وا شطة بر-مج ا شأن أ تقدم تقارير  ناء ا;ورة الأخيرة على أن الأمانة  لمPتفاق أ لم ل ن ب سـ لملكث

ناء Pج@عات يذها، أمام ا;ول الأعضاء أ ثوا!طط  يكون هذا أول تقرير من نوعه ي. لتنف تالي  bُو سـ ناء هذه ا;ورةل . ثعرض أ
شطة هذا البر-مج شأن أ يدة وهي إبلاغ ا;ول الأعضاء  تبرت ا�موعة أن هذه ممارسة  نوا ب بت ا�موعة . جع  bلعرضحور

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تد بة ا يقدمه مدير  قا(ي  ل شع يدة أن تحصل ا;ول الأعضاء على . سـ جوقالت إنها أيضا ممارسة  ً
بةبتقارير دورية  شطة هذه ا شعشأن أ تعملتها ا;ول 2011-2010وقد كان تقرير أداء البر-مج لفترة . لن ية ا سـ أداة أسا سـ ً

ها تين الأخيرة و ناء فترة ا نظمة أ شطة ا تابع أ يمالأعضاء  ّن تق ث لم ن لسـت ية على الإحاطة علما . ل ًوقد حرصت مجموعة جدول أعمال ا لتنم
ناء  يقاتها أ تعرض  ثbلمعلومات الواردة و تعل ند المعني بذÅ من جدول الأعمالسـ شة ا بنا لق يا . م ي¬ ذا تقرير يعد  بار أن ا bًو تً ل تقت ّ ع

يط ا;ول الأعضاء به علما بدلا من  بت ا�موعة أن  شاركة من ا;ول الأعضاء،  شمل  ًمن جانب مديري البرامج ولا  ً تح طل م ي
ية . اع@ده ناء هذه ا;ورة  ناقش أ قضوإن أحد أهم القضا3 التي  ث ية، وقد تم تُس ياق البر-مج والميزا ية في  نتعريف نفقات ا سـ لتنم

تعريف لأغراض فترة  ناء ا;ورة الأخيرة أن ا لPتفاق أ وقد اشتركت ا�موعة .  تعريف مؤقت سيراجع ف¬ بعد2013-2012ث
ن تفاعل ا تعدادها  بت bقتراح الريس وأبدت ا نة ور يادة ريس ا نعقدة  شاورات ا ّفي ا ب لل سـ للج لم للم ئ ح ئ اء مع ا�موعات الأخرى بق

ناسب توصل إلى تعريف  تمة والوفود لأجل ا ما ل تعريف يجب أن يعكس بدقة . لمه ية أن ا لورأت مجموعة جدول أعمال ا لتنم
Mشطة ذات الص نيص الموارد للأ  .تخص

ية والكاريبيوتحدث وفد بيرو bسم  .12 تولي الريستينمجموعة ب6ان أمريكا اللا ئ معرb عن سروره العظيم  ل  رئاسة ً
بو ئات الو يإحدى أهم  يع . هي شأن الموا ناء  تعدادها للعمل ا ضوأرادت ا�موعة أن تؤكد للريس والأمانة على ا ب ب ّسـ ل ئ

ية ها ا;ورة الحا تلفة التي  لا نظر وبعض نقاط Pه@م على سائر ا;ول . تشمل! لوأرادت أن تعرض بعض و�ات ا
بو فيعضاءالأ ية والكاريبيمجموعة ب6انًأولا، رأت . ي الو ها تين أمريكا اللا نظمة بدا ية بمكان أن تحافظ ا خل أنه من الأ لم هم

ناسب  يل جغرافي  معلى  تخصصين العاملين في للأعضاءتمث تلفين، في كل من موضع اتخاذ القرار وكذÅ في عدد ا لم ا !
نظمة نظمة ف¬ يخص ب6. لما يل داخل ا ناسب كافي  لمورأت ا�موعة أنه لا يوجد  ث ية والكاريبيان للتمت وقد . تينأمريكا اللا
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نظمة يقة حتى في أحد تقارير المدقق ا;اخلي  للموردت هذه ا ها إزاء هذا الأمر . لحق قلقو(Å عبرت ا�موعة عن  ّ
نفع  نفع ب6ان ا�موعة ولا  تغير الوضع الحالي ا(ي لا  يث  نة  ية  ناء ا;ورة الحا يات أ توصل إلى تو يية ا ي ي بح للج ل ث ص ل متمن

نوي . نظمةلما شرية ا ثال فقد ورد في تقرير الموارد ا يل ا سـوعلى  ب للم ل  107أنه من بين ) WO/CC/66/1ثالويقة (سب
ثل أكثر من  ية يوجد ب6 واحد  بو الو ناصب الو ثM في  يمية  ي مم يفسـ ظم ثل حوالي 32جن سة ب6ان  تم bلمائة و .  bلمائة55خم

يل الجغرا لتمثبغي على ا بو مع مديري مكاتب . في أن يكون أكثر عداôين يمي للو ناوÕ في Pج@ع الإ يا، وفقا لما تم  يو� ت قلن ً ً
ية  ية في ب6ان أمريكا اللا نا ية ا نا تيلملك ع هم Pعتراف بأن إجمالي ) 2012ن يويو 1 مايو إلى 29من (لص لمكان من ا

نوحة  ية ا لممالميزا نوات القادمة(ن نطقة، ف¬ ) للسـوالموضوع بها برامج  يب6ان ا لم يمي ل تب الإ تعاون، تعني أن ا b قلتعلق لمك ل
ية والكاريبي  تينب6ان أمريكا اللا شكره ا�موعة على عم� ا;ؤوب(ل يحصل على موظفين أقل في كل مرة ) تا(ي 

تعاون بين ب6ان الإقليم ية  نا ياجات ا P للتعامل مع ت ت ملل لم ية. ح  نو(Å تريد ا�موعة توفير الأموال اللازمة لز3دة ميزا
يمي تب الإ نطقة وز3دة موظفي ا تعاون في ا قلا لمك لم نح الموارد اللازمة . ل تبرت ا�موعة أنه من الضروري  موأخيرا، ا ع ً

يح ية عن موعدها ا با سختها الإ تأخر  ثيرا ما  سين جودة و�ئق العمل، التي  لصحلغرض  ن سـ ن ت ك ثيرا . ًتح ًوهذا الأمر تكرر  ك
يث لم يح تلفة للجان  حفي Pج@عات ا ية bللغة ! ندوبون من العواصم على المعلومات الوا يون وا فصل الخبراء ا لم لتقن

تخصصة شات ا نا شاركة في ا ية مما يحد من قدرتهم على ا با لمالإ ق لم لم ن ية . سـ ثا ية هي اللغة ا با نوهذا على الرغم من أن الإ ل ن سـ
تخدام P يث كثرة سـمن  ية والكاريبي. ح بت مجموعة ب6ان أمريكا اللا  Å)تينو  عدم خفض أي أموال في مجال طل

تحريرية  يةلالترجمة ا ياسة اللغوية لشفهوا تعزيز ا بة  b أيضا Åته ورأت ذ سا  Õ تبرت أن هذا مجال سـ، وا ل سـ ح لع لن ً سي
 .للمنظمة

نظمة .13 ئات ا ئة áمة من  ته  لموشكر وفد الصين الريس على رئا ي ي هسـ له وقد . وشكر الأمانة على إعداد و�ئق Pج@ع. ئ
بو ُترجمت العد ية التزام الو هر أ تحدة مما  ية الأخرى للأمم ا ييد من الو�ئق إلى اللغات الر هم لم ورأى الوفد . بسـياسة اللغاتيظسم

بو على العمل في  نأ الوفد الو ية وأكثر دقة، و بو أكثر شفا بح عمل الو يجي وقد أ تقويم Pسترا يذ بر-مج ا نذ  يأنه  ه ي ص ت فل نف تم
تم. هذا ا�ال بو  ستسـوتمنى أن الو ية لغرض توفير خدمات ي سعة Pسترا يجر في العمل في هذا ا�ال bتجاه الأهداف ا تت ل

تخدمين ية على وتمنى. للمسـأفضل  نا ب6ان ا يع الأخرى التي تهم ا ية والموا تمر في مجال الموارد الورا م أيضا أن العمل  ل ل ض ث سيسـ ً
تقدم في. وجه الخصوص ية على ا نا ب6ان ا ساعد ا لفمن شأن هذا أن  ل ل ية الفكرية في مي لملك هذا ا�ال وأن يدعم تطور أنظمة ا

نة. أنحاء العالم شات ا نا ناءة ضمن  شاركات ا ساهمة في ا تمر في ا للجوقال الوفد إنه  ق ب لم ملم ّ ل ساهم . سيسـ توأعرب عن أم� في أن 
هم إلى الأمام بو ا لمشاركاته في دفع عمل الو ي ته في . م سا تمر في محاوô تعظيم  هموختم بأنه  م ية سيسـ شاء نظام عادل  للملكإ ن

 . الفكرية

ية–جمهورية (وتحدث وفد إيران  .14 شكر إلى الأمانة على توفير و�ئق ) م الإسلا b تو�ا يوية  لbسم ا�موعة الآ ًسـ م
ية التي كانت . ا;ورة سات الإعلا تقM للرقابة على تقريرها وعلى عقد ا شارية ا P نة موشكرت ا�موعة أيضا ا لجل سـ ت لمللج س ً
يات الرقابة الإداريةًجزء  تفاعل بين ا;ول الأعضاء وآ ياغة ا لمن  ل يق ا;اخلي . ص تد بة ا شكر أيضا إلى  b قوتو�ت ل شع ًل

ند  بة الوارد ضمن ا شأن تقرير أداء البر-مج ورحب بعرض ا يت  بوالرقابة الإدارية على تقرير ا شع ب لث ل بت .  من جدول الأعمال6ل
يوية عن ثقتها في  يع القضا3 المطروحة أمام سـوأعربت ا�موعة الآ ناول  يادة الريس  يع تحت  جمأن ا;ول الأعضاء  ت ئتط ق ستسـ

شكل واف وبأسلوب تفاعلي نة  ٍا ب ياق . للج ية في  هود الريس في تطوير تعريف نفقات ا نانها  سـوأعربت أيضا عن ا نم لتت ئً لج م
بو ية للو يالبر-مج والميزا تو. ن ناء من أجل ا تفاعل ا تعدة  لوقالت إنها  ب لل ّسـ ل يع المدرجة ضمن م ية في كل الموا تائج مر ضصل إلى  ض ن

يدلي أعضاء . جدول الأعمال تفاعلي،  يM الحوار ا باع و نة والحاجة إلى ا يعة الو�ئق المعروضة أمام ا سـوف¬ يخص  ل سـ ت للج طب
نود جدول الأعمال تطرق إلى  ند ا يوية بآرائهم  با�موعة الآ ل ع  .سـ

ند  ند ا ند ا ند ا شارية تتتت    ::::3333للللببببا P بو نة الو شارية قرير  P بو نة الو شارية قرير  P بو نة الو شارية قرير  P بو نة الو تقرير  ي تلج ي تلج ي تلج ي تقM للرقابةسسسسلج تقM للرقابةا تقM للرقابةا تقM للرقابةا     لملململمسـسـسـسـا

تين  .15 نادا إلى الو شات ا نا يقأجريت ا ثت ً س ق  .WO/PBC/19/10 Add وWO/PBC/19/10لم
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تالي .16 يان ا b للرقابة Mتق شارية ا P بو نة الو سة  لأدلت ر ب سـ ت ي لج لي لم س  : ئ

يد الريس، " ئا ندوبين الموقرينلسـ شارية لمحضرات ا P نة نوي  تقرير ا يكم ا شرف بأن أعرض  ت، أ للج سـ ل سعل لت
تق بوع الماضيلمسـا شرين التي عقدت الأ سادسة وا سـM للرقابة وتقرير دورتها ا يكم تلخص . لعل شرائح المعروضة  علإن ا ل

تقريرين ية لT ا نقاط الر لا سـ تمعوا لأول مرة في مارس . ئيل تذكير بأن الأعضاء الجدد ا b جوسوف أبدأ وقد . 2011ل
سابقون وأعدد- نا وما أنجزه الأعضاء ا نا آنذاك ولا لدر ي تقرير- الصادر تسـ ناها  سة أعوام، أر ب خريطة طريق مدتها  فقخم

نا الأولوية في الفترة . 2011في مايو  ية2012-2011عطيوقد أ تا سائل ا ل  ل ية للرقابة : للم ظيفالترابط بين العلاقات الو
يجي ر تقويم Pسترا بادرة بر-مج ا ية، وهي  بة ا;ا يات المرا بو؛ وإدارة ا!اطر وآ تفي الو ل خل ل مي يات 15قم ق تابعة تو ص؛ و م

نة البر-مج  بو، عملا بقرار أصدرته  ية في الو تعراض الإدارة ا;ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية؛ وا تد لجالرقابة؛ وا ي خل سـ ًل ق
تمبر  ية في  سبوالميزا ناء الجديدة، . 2011ن شروعات ا ية، و تقارير الما نا نظام إعداد ا تعر بوbلإضافة إلى ذÅ، ا ل ل ض لسـ م

يات  يفة أمين المظالمقوأخلا نة، وو ظا  .لمه

نذ وقت طويل، " بو  تين تعنى بهما الو سأ بير في  سعدني أن أبلغكم بأنه تم إحراز تقدم  تائج،  مأما عن ا ي ل م ك ي فن ل
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تد بة ا يات الرقابة وأداء  تابعة تو قهما  لم شع بM، . ص لمقوأما عن أولو3ت العمل في الفترة ا

يقرصد فسوف نواصل ال يجي رقم قا; تقويم Pسترا بادرة بر-مج ا يذ  ت  ل م يات 15لتنف ية بإدارة ا!اطر وآ ل وا لمعن
يات الرقابة تابعة تو ية و بة ا;ا صالمرا مخل ناء الجديدة، ونظام إعداد . ق شروعات ا ناية خاصة أيضا  بوسوف نولي  لع لم ً

يجي رقم  تقويم Pسترا بادرة بر-مج ا ية، و تقارير الما تا ل ل يات والنزاهة 17مل ية bلأخلا قا تصار . لمعن b خوسأعرض الآن
ية لكل موضوع نقاط الر سـا  .ئيل

تعلق " ند ببنيةيف¬  شة في ا نا تخضع  يل نظرا إلى أنها  b ناوها بو، فإنني لن أ ب الرقابة في الو ق للم سـ تفص ت لي ًل ، 4ل
تفي bلإشارة إلى أن الأعضاء الجدد ناك حاجة قو2011رأوا، في مايو  كوسأ ية ه، أن  ية و شاء علاقات رقا ظيفية لإ ب ن

ساbت الخار`،  تقM للرقابة ومراجع ا شارية ا P نة تصاصات ا ية لمراجعة ا تدشين  نا  لحأوضح، و سـ ت للج عمل ب لمقم س خ
ثاق الرقابة الإدارية يق ا;اخلي والرقابة الإدارية، . ميو تد بة ا شترك تقدم به مدير  قوتمخض هذا عن اقتراح  ل شع م
ساbت الخ تقM للرقابة، ويرد هذا Pقتراح في لحومراجع ا شارية ا P نة سـار`، وا ت لمللج س

 .WO/PBC/19/20 ثالويقة

بقى كذÅ في الفترة " نا وسوف  ية من أعلى أولو3 بة ا;ا يات المرا توقد كانت إدارة ا!اطر وآ ت خل قل
ية موجودة bلفعل . 2012-2013 بة ا;ا يات المرا خلفرغم أن أنظمة إدارة ا!اطر وآ بو، فإن بعض الممارسات قل يفي الو

نظمة ها وتقديرها عبر ا باين  يص وعلى نحو غير نظامي، و شكل غير رسمي وبأسلوب ا لمتؤدى  ف ي تخص همب ت ومع ذÅ، . ل
تقM للرقابة مع الأمانة كان  شارية ا P نة نات وأن تفاعل ا هد بعض ا سـتجب الإشارة إلى أن هذا ا�ال  ت للج لمس ستح ي لش

ناء للغاي 5تفاعلا  ية تحديد ا!اطر وتم 2012ففي مارس . ةب نا أنه تم Pعتراف بأ يا ولا هم، عرضت الأمانة تقريرا مر حظ ًحل ً
نظمةسجلاتتطوير  شأن 2012وفي مايو . لم ا!اطر لكل وحدات ا شورة  نا Õ ولفريقه ا نا bلمدير العام وقد ب، ا لم متمع ج

ية يذ إدارة ا!اطر المؤ سـيق نهج عملي  سب توقعة من هذه قكما -. لتنفتط تائج ا ساعد المدير العام وفريقه ا لمنا مع  ن م لشـ
سابها الطابع  بو وإ نظمة وتعريف إدارة ا!اطر في الو توى ا شاء سجل للمخاطر على  بادرة، بما في ذÅ إ كا ي لم سـ ن ملم

شأن بعض جوانب إ. الرسمي شورة  نا ا نا بعض الو�ئق عن أفضل الممارسات وأسد بوbلإضافة إلى ذÅ، قد لم ي دارة م
يجي تقويم Pسترا يذ بر-مج ا ياق  تغيرات في  تا ل سـ هذا الموضوع وتوقع . تنفل بقي على الأولوية التي نعطيها  نوكما ذكر-،  لس ن

نا القادمة في نوفمبر تقدم المحرز في دور تتقديم عرض مفصل   .لل
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ية عملا بقرار أصدر" بو، أجرنا دراسة  ية في الو تعلق bلإدارة ا;ا ًوف¬  يل ي ي خل ية في تفصي نة البر-مج والميزا نته  لج
شرة نة  ثا عدورتها ا م ية العامة من أجل . ل ية وا نة البر-مج والميزا نا بريسي  لجمعوقد قرأ- كل الو�ئق الموجودة وا ن لج ئتمع ج

نا يا تو نطقي  تشرح الأساس ا ص ل  .لم

ية " بنى ا بة ا نا بمدير  ناء الجديدة، فقد ا شروعات ا تعلق  للأما ف¬  ت ل شع تمع ب تحي لل ج ية بم نا تقارير مر حلباني و ي تلقم
بنى الإداري الجديد وقاعة المؤتمرات الجديدة لمية عن ا نا الأولوية في الفترة . فصل نا قد أ يو  لإجراء 2012-2011عطك

تمدة ية ا توى الميزا ية إلى  يف الإجما تكا يض ا لمعتابعة لخطط الإدارة الموضوعة  ن سـ ل ل مل تخف نة . لم نا أيضا أن ا للجوأو ًضح
شارية ا Pندة إلى المعلومات التي توفرها الأمانة أو الواردة في تقارير ست ها الرقابي  تتقM للرقابة تمارس  سعمل مسـ لم

يين شروعات/خلالمدققين ا;ا يق  يات تد نا لا نجري  يين وأ ساbت الخار للممراجعي ا ق عملج ن نة علما . لح يطت ا ًوقد أ للج ح
بو أبرما ات نا الأخيرة بأن المقاول العام والو يفي دور ينهمات تعاقدية  شتركا وود3 لإنهاء العلاقة ا بفاقا  ل ًم ً وكما أخطركم المدير . ً

يع نطاق  شروع قاعة المؤتمرات الجديدة عن طريق تو تتم إدارة  ناء عن خدمات المقاول العام و P يتم سـالعام،  متغ س سـس
بعا في سوسرا في القطاعين الخ ية القائمة، وهو نهج كان  ية وا يالولا3ت ا م ًتق ت ن لن تعراض . اص والعام ا;وليهلم يتم ا سـو س

ناقصات جديدة يلزم طرح  شأنها، كما أنه  تفاوض  تحديد ت� التي يجب Pضطلاع بها أو إعادة ا مكل العقود  سـ ب ل .  ل
ية تا تقM للرقابة الملاحظات ا شارية ا P نة لوتوجد ;ى ا ل سـ ت لمللج يش من : س يق أو  تنرى أن إجراء تد جانب إدارة تفق

شروع ية إلى الوضع الحالي والتي يجب Pه@م بها  من شأنهلما ياء ا تمد عليها عن الأ لمفض أن يوفر معلومات  شـ ُيع
يد  ية شديدة القصر؛ ونرى أنه قد يكون من ا هم أن هذا الوضع تصاعد في غضون فترة ز شروع؛ و تكمال ا لمفلا ننف مسـ لم

يق ف¬ حدث وما يمكن أن يكون قد تم فع� وما يم تد نظر بمزيد من ا قا ل نظمةل تعلمه ا لمكن أن  باب عدم . ت هم أ نا  سـإ نفن
يح  يد وعبء العمل وأنه يجب تو يؤدي إلى ز3دة ا  Åنا نرى أيضا أن ذ ضمواصM العمل مع مقاول عام،  سـ لتعقن ًلك

Å) ية يل وأن الآ�ر المتربة على مواصM . لالآ�ر الما نا أن قرار الأمانة يجب أن يصاغ بمزيد من ا توعلى هذا رأ تفص لي
نا هذا إلى أن نوصي بأنه . لعمل بدون مقاول عام يجب أن تكون أوضحا يجب على المدير العام أن يجري "بويؤدي 

ية والقانوية والإدارية وذات الصM في  سائل الما يلي  يل  ندا في ذÅ إلى  بدائل المطروحة،  يقا  نفحصا د ل للم تفص تحل س ًلل ت مق ً ً
ي شروع، وبعد ذÅ فقط يقدم  تحلية إدارة ا ناية إلى ا;ول الأعضاءلمعمل يا مدروسا  بعلا ر ًسم ً تضمن هذا . ً بغي أن  يو ني

ية  لنودا تحدد آ تقMملائمةًب ية للرقابة ا سـ و لميل  ."تفص

نا إذا عد- إلى الفترة " يق ا;اخلي والرقابة الإدارية، فإ تد بة ا نأما عن أداء  ل ، سنرى أنه 2011-2006قشع
تمرار، وكان هذا b ناك وظائف شاغرة سـكانت  ية ا!اطره ية كل ا�الات عا يق و تد يذ خطة ا ل يحول دون  تغط قل . تنف

ية جدا تبر أداء ذا مخاطر عا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا ً(Å كان أداء  ل يع ل يين مدير . قشع تعأما الآن، فقد تم 
ية، ويجري العمل bلفعل في  بة المحددة في الميزا بة، وتم شغل كل وظائف ا نجديد  شع لشع تنفيذ خطة العمل، كما أن لل

يطرة يقات عن نطاق ا ته ولا يخرج عبء ا ييم يعمل الآن بكامل طا لسـقطاع ا تحق ق لتق بة . ل تفاعل بين ا سم ا شعو ل لت ي
ية شفا bلوضوح وbباقي قوي و تقM للرقابة بطابع ا شارية ا P نة فوا لت س سـ ت لمللج نا إلى أن صفة . س خلصومن ثم فقد 

تف ية جدا قد ا نا!اطرة العا تازًل شكل  بحت تؤدي الآن  بة أ ممت وأن ا ب ص  .لشع

يق ا;اخلي " تد باهكم إلى تقرير ا نا ا نا  يث  ية،  يق ا;اخلي والرقابة ا;ا تد بة ا قوما زنا مع  ت ح لق ن ت ك خل ل شع لفل
نوي لأمين  تقرير ا يل الوارد في ا تح b تصل سائل áمة  سلط الضوء على  شرية، وا(ي  سـالمعني بإدارة الموارد ا ل ل ل ت م لي بل

ية . لمالمظا سوية غير الر يات ا شأن آ ية أوضح وإلى إذكاء الوعي  بادئ تو سمكما نرى أن ثمة حاجة إلى وجود  ت ل ب لجيه م
ته تصدى لقضا3 خارج ولا يقات أن  ساعد أيضا في ضمان ألا يطلب من قطاع ا  Åية، لا سـ¬ وأن ذ يوالر ي ي لتحقسم ُ ً .

ييز بين ت b سوف أبدأ يات الرقابة،  تمأما عن موضوع تو ف تقM للرقابة وت� الواردة لص شارية ا P نة يات ا سـو ت للج لمص س
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تد بة ا يا-ت  قفي قاعدة  ل شع تقM للرقابة، سنرى أنه . ب شارية ا P نة b -سـفإذا بدأ ت لمللج س

ناك 2011في مارس  نة307ه كانت  b سابقين يات الأعضاء ا يات معلقة من تو للج تو ل ص يات صومع إضافة تو. ص
نمو يات المتراكمة في ا تو يات القديمة أخذ حجم ا تو لجديدة دون إغلاق ا ص ل ص بيرة في. ل نة �ودا  كوقد بذلت ا  2011ًللج
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ياتها وفقا للمخاطر يف كل تو صلمعالجة هذا الوضع عن طريق  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية . تصن تد بة ا قثم أجرت  ل شع
يع أن نقدم لكم  نا  تأكد من أ فدراسة  تط ن ياتنسـلل تو يحا لوضع أهم ا صهما  ل ًصح نفت 2011وفي . ً ية من 11صُ،  ص تو

بالغ عددها  يات ا تو لا ص ية جدا307ل بارها ذات مخاطر عا b ً ل نه إلى أن . عت نا  يا  موأعطى المدير العام ردا ر خلص ًسم ً
ية معلقة ية جدا هي التي  ية واحدة ذات مخاطر عا بقتو ً ل نفت . ص ية من مجموع 96صُو يات 307bص تو  عتبارهاص تو

ية ا!اطر يذ . لعا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية أنه تم  تد بة ا هرت دراسة  نفوأ ق تظ ل ية منها52شع سطس . ص تو غوبحلول أ
بق معلقا سوى 2012 ية جدا ولم  يات ذات ا!اطر العا تو يذ كل ا ً، كان قد تم  ت ينف ل ص ًل ية ا!اطر و3ت يات عا ل تو  4ص

توسطة ا!اطر يات  متو نا بدأ. ص تقM للرقابة نكما أ شارية ا P نة يات ا تابعة تو يق إجراء جديد  سـ-  ت للج ص لم لمب ستط
تقM للرقابة شارية ا P نة باشرة مع ا شة  نا ية وخطط العمل  تضاه ا!اطر ا سـناقش المدير العام  ت للج ق لمي س مت م بق أما . لمبمق

تد بة ا نا أن  يات الرقابة بصفة عامة، فقد لا تابعة تو نظام  تعلق  قف¬  لم شع حظ ص ب يق ا;اخلي والرقابة الإدارية لم تقم في ي
ية2011 يدات مديري البرامج ومن ا!اطر ا تحقق من تأ ية  يات ر لمتبق بإجراء أية  ك لل سم لولما كانت المعايير ا;وية . عمل

نا الوضع مع المدير الجديد  يق ا;اخلي، فقد - تد ية في أعمال ا يات الر سؤو تبر من ا شـنص على أن هذا  ل سـ ل لم يع قت قي ئ
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية ا(ي وضع إجراءات جديدةلشع تد قبة ا نظام المعمول به الآن هو ألا يتم . ل بح ا لوأ ص

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية ومديري البرامج، وعلى أساس  تد بة ا شات بين  نا يات إلا بعد إجراء ا تو قإغلاق ا ل شع ق لم ص ل
تويق بار الموضوعي وا Pث ل تمد على الإنترنت من شأنه ، 2012وبحلول نهاية . خت بة أيضا بر-مجا حاسويا  يعتوفر ا ً ً بً شع لسـ

تمرة تابعة ا يح إمكاية ا لمسـأن يزيد الكفاءة و لم ن يق . تي تد بة ا يا-ت  يات الواردة في قاعدة  تو b تعلق قأما ف¬  ل شع ب ص ل ي
ناير 135ا;اخلي والرقابة الإدارية، فقد شملت  ية في  ي تو ، ثم ارتفع في 85لى ، ثم انخفض ذÅ العدد إ2012ص

سطس  شرية 111 إلى 2012غأ يق إدارة الموارد ا تد بة المعني  تقرير ا يجة  ية  ية، وكان ذÅ بصفة ر لب تو ل قي بت شع ل ن سـ ئص
يت تقرير أداء البر-مج يا . بتثبوتقريرها المعني  نولو يات  تقM للرقابة تو شارية ا P نة جوقد ¾بعت ا تك ص سـ ت لمللج س

يا يالمعلومات وPتصالات، وسعده نولو شاء مجلس جديد  جا أن تعلن أن العمل جار bلفعل، بما في ذÅ إ لتك ن
ته المدير العام تولى رئا سـالمعلومات وPتصالات،   .ي

بة " ها مع المدير الجديد  تا سوف  شرية،  يق المعني بإدارة الموارد ا تد يات الواردة في تقرير ا تو شعأما ا ن ف ل ص لل بعل بق
نا  شرية في دور تإدارة الموارد ا بM في نوفمبرلب  .لمقا

ساbت الخار` في " ية، أوصى مراجع ا تقارير الما ساbت وإعداد ا ية  لحوبخصوص المراجعة الخار ل ل للح  2011ج
ية تدامة المعرفة ا;ا ية ا;وية للقطاع العام لضمان ا بير في المعايير المحا خليين  سـ ل س بتع خ وقد كان من دواعي سرور . ب

تقM للرقا شارية ا P نة سـا ت لمللج ية، منها س سائل الر بير الجديد ا(ي قدم معلومات عن عدد من ا b تمع سـبة أن  لم ئيلخ تج
ية بة الميزا يات مرا ية وآ يا P نالأموال ل ط قت نا . ح ساbت الخار` الجديد واقتر نا خطط العمل مع مراجع ا حوقد - لح قشـ

شروعات تظمة حتى اك@ل ا يقات  ناء الجديدة وتد شروعات ا يق  لمإضافة تد م نلم قب يكون إعداد . لق سـوكما ذكر- آنفا،  ً
تقM للرقابة في الفترة  شارية ا P نة ية من أولو3ت ا تقارير الما سـا ت للج ل لمل يات 2013-2012س تعرض آ ل، وسوف  نسـ

ساbت الخار` بل مع مراجع ا نا ا ية في اج@ بة المحا لحالمرا ع لمقس ب شت مع مراجع . ق سائل التي نو قوقد شملت ا لم
ساbت الخار` ا( تأمين الصحي بعد لحا يارات معالجة ا تقاعدية و بو المقفل للمعاشات ا ندوق الو ـى عم�  لي ا ل ي خص نته

ية تصورة وأسس افتراضات العائدات الما ية ا ية الإدارة ا;ا لنهاية الخدمة، وعلى وجه الخصوص  لم خل 5ب  .ن

نا ثلاث مرات بريس الموظفين وبير موظفي " نة، ا يات ا تعلق بأخلا كوف¬  تمع ه ئي جق ياتلم نا . قالأخلا قشـنا ف
ياسة  يات، التي صدرت الآن كجزء من تعميم إداري، و بو للأخلا سـمدونة الو يةإعلان ا(مةقي نة . ل الحا للجونظر ا ت

نظام الإبلاغ عن  ياسة حماية  تقM للرقابة بعين الرضا إلى أن العمل يجري الآن من أجل وضع  شارية ا Pب سـ سـ لمت س
شف الماليا!الفات، وتدريب الموظفين على ا  Mياسة كام يذ  يات، و للكلأخلا سـ نف تكون . تق سـوكما ذكر- أنفا،  ً

يات والنزاهة من الأولو3ت في الفترة  يمي بين عمل أمين 2013-2012قالأخلا تعراض الترابط ا لتنظ، وشمل ذÅ ا سـ ي
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تد بة ا يات و تب الأخلا قالمظالم و ق لمك شار. شع P نة توترى ا تقM للرقابة أن سللج لمسـية ا
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ية ية للإدارة ا;ا ناصر الر تبران من ا يات والنزاهة  شاء نظام شامل للأخلا ية وإ بة ا;ا خلإطار المرا سـ لع يع ن ئيخل ق أما . ق
نوي لعام  تقرير ا نا ا نا بأمين المظالم مرتين و تعلق بعمل أمين المظالم، فقد ا سـف¬  ل ي تمع لي تلق وكما ذكر-، فقد . 2011ج

نا أن ا نوي لأمين المظالمحظلا تقرير ا تائج ا تصل  شرية  يق المعني بإدارة الموارد ا تد سـتائج في تقرير ا ل ب ت ل لن ل نل ونرى أن . بق
نظمة  توى ا تابعة على  يقة وم@سكة  بين وأنه يجب وضع خطط عمل د تبر تصديقا على عمل � الجا لمهذا  سـ للم ن ميع ق ً

بM في. ككل نا ا تمع بأمين المظالم في دور لمقوسوف  ت  ."  نوفمبرنج

شرية  .17 يق المعني بإدارة الموارد ا تد تقرير ا تقM للرقابة  شارية ا P نة بب إفراد ا يا عن  بوسأل وفد ألما لس قلم لس ل سـ ت للج ن
ها تعرا ضناية ا;ول الأعضاء من بين كل الو�ئق التي تم ا سـ بو لقراءة . بع بعا من ا;ول الأعضاء قد زارت الو يوأضاف أن  ًسـ

تقرير، وسأل عما إ بل بديM لإشراك ا;ول الأعضاءلهذا ا ناك  سـذا كانت   .ه

تقM للرقابة على العرض  .18 شارية ا P نة سة ا شكر ر ية،  سـوتحدث وفد البرازيل bسم مجموعة جدول أعمال ا ت للج ي ف لمنم س ئ لت
ساbت  تصاصات مراجع ا بو للرقابة الإدارية وا ثاق الو نطقي لاقتراح مراجعة  ته وسأل عن الأساس ا لحا(ي قد ي ي خلم مم

تقM للرقابة، لاسـ¬ وأن هذه الأخيرة قد خضعت bلفعل لمراجعة في العام  شارية ا P نة تصاصات ا سـالخار` وا ت لمللج س خ
سابق ية تحديد ا!اطر . لا ية، فقد لاحظ الوفد اعتراف الأمانة الصريح بأ بة ا;ا يات المرا شأن إدارة ا!اطر وآ همأما  خل ل قب

نه وتطوير سجلات ا!اطر لعدد من وحد نظمة،  لكات ا ية إدارة ا!اطر –لم هم نظرا لأ ية عن المدى –ً ف طلب معلومات إضا
نظمة توى ا يذ إدارة ا!اطر على  يه  لما(ي يمكن أن يصل إ سـ مل نة . تنف ناء الجديدة، لاحظ إشارة ا شروعات ا للجوبخصوص  لب م

ية  تكلفة الإجما يض ا تقM للرقابة إلى خطط الإدارة  شارية ا Pل للم ل سـ لتخفت تجابة لطلب س تمدة ا ية ا توى الميزا سـناء إلى  ن سـ لمعب م ل
يض يار، وطلب مزيدا من المعلومات عن حجم ا P لتخفمجلس ًخ يق ا;اخلي والرقابة الإدارية، . ت تد بة ا تعلق  قوف¬  ل شع بي

يق ا;اخلي في أوائل  تد بير لموظفي ا يين  ية  بت مجموعة جدول أعمال ا قر لح ك تع بنم شطة قطاع . 2012لت يذ نأما عن أ ية و تنفا لتنم
بتها في تلقي مزيد من المعلومات ية ا!اطر، فقد أعربت ا;ول الأعضاء عن ر يات عا تو غا ل ص نة . ل للجوأيد الوفد قرار ا

شرية يق المعني بإدارة الموارد ا تد باه ا;ول الأعضاء إلى تقرير ا تقM للرقابة للفت ا شارية ا Pب لس قلم لت ن سـ ومن الملاحظات . ت
ييم الأخرى التي أبدته شروعات لضمان إمكاية  سين تصميم ا تقM للرقابة وأيدها الوفد الحاجة إلى  شارية ا P نة تقا ا ن تح سـ ت لمللج لمس

تدامة  يفة لضمان ا بيرة من الحكومات ا شتر3ت ا يام بمزيد من ا يح، وأنه كان من الضروري ا تائج على نحو  سـا لمض لم صح لكن لق ل
شروع يق، سألت . لما يفة ا تعلق بو لتحقوف¬  ظ ية عما إذا كان يمكن إطلاع ا;ول الأعضاء على ي لتنممجموعة جدول أعمال ا

يق ا;اخلي  تد بة ا تب مدير  تقارير في  يق، وعما إذا كان نفاذ ا;ول الأعضاء إلى ا شأن ا بعة  ياسة ا قا مك لتحق شع ل ب ت لسـ لم ل
شاري P نة يقات المرحلي الصادر إلى ا شمل أيضا تقرير ا توالرقابة الإدارية  للج سي تحقل تقM للرقابةً واتفقت مجموعة جدول . لمسـة ا

تلف  تعلق  ية أوضح وإذكاء الوعي ف¬  بادئ تو تقM للرقابة على ضرورة وجود  شارية ا P نة ية مع ا بمخأعمال ا ي جيه سـ ت للج منم لم س لت
ت تطلع  تقM للرقابة  شارية ا P نة بو، ولاحظت أن ا ية في الو ية والر سوية غير الر يات ا للآ ت سـ ت للج ي سم سم ت لمل س ناء في ل 5فاعل ا لب

شكل أفضل تعاون  تفادي Pزدواج وضمان ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية، وهو ما تراه áما  تد بة ا بل مع  با ل ل ل ًشع ق أما . لمسـتق
تلقى ا;ول الأعضاء معلومات  ية بمكان أن  ية ترى أنه من الأ يات الرقابة، فإن مجموعة جدول أعمال ا تابعة تو تشأن  هم نم ص لتب م

يلا ًأكثر  تقاريرتفص ها كمرفق بأحد ا يث يلزم تقد ية ا!اطر، حتى لو كانت الويقة من كبر الحجم  يات عا تو ل عن ا بح ث ل ص . يمل
شمل  يذ،  ها بدون  ية ا!اطر التي تم إغلا يات عا تو ية مزيدا من المعلومات عن ا بت مجموعة جدول أعمال ا تو ل ص ل نم نفطل تق ً لت

ها والمعلومات التي بب إغلا يات و تو قيعة ا س ص ل تقارير .  قدáا المدير العامطب ساbت وإعداد ا ية  لوف¬ يخص المراجعة الخار للح ج
ية ا;وية للقطاع العام بير في المعايير المحا يين  ية، أعربت ا�موعة عن رضاها إزاء  لالما س تع بل نة . خ سائل  يوتطرق الوفد إلى  معم

تم تقM للرقابة، منها النهج ا شارية ا P نة لمعأ�رتها ا سـ ت لمللج ية والفوائض س جنبد لمعالجة فروق أسعار صرف العملات الأ
سائل  يح هذه ا تقM للرقابة في أنه يجب تو شارية ا P نة ية  يد مجموعة جدول أعمال ا لمالمتراكمة، فأعرب عن تأ ض سـ ت للج نم لمي س لت

نة البر-مج والميزا  Mب تلقي هذه الإيضاحات في ا;ورات ا تطلع  للجشكل أفضل وأن ا�موعة  ل ت وترى مجموعة جدول . نيةلمقب
شكل جزئي، وأشارت ا�موعة إلى أنها  بو إلا  ياجات الو بو لا تلبي ا يات الجديدة في الو ية أن مدونة الأخلا بأعمال ا ي ت ي حنم ق لت

ند إلى تقرير ديري ية الفكرية،  ية وا b ية نة ا ية إلى ا تو ية  ب6ان الأفر تتقدمت مع مجموعة ا لملك سيق نم ن للج ص ب تل ها روكا، مفاد/لتلمع
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تين شاريين مدوتين  P نفصلأنه يجب أن يكون للموظفين والخبراء ن مت يه . س تو ية كلمتها  تمت مجموعة جدول أعمال ا جوا ب لتنم خت
ية على المعلومات التي قدماها، والتي  نة البر-مج والميزا يس  تقM للرقابة ور شارية ا P نة سة ا شكر إلى ر نا لج سـ ت للج ي ئل لم س ئ

ت ثيرا في ا لأفادت الوفود  نود جدول الأعمالًك تلف  ية والإعداد  نة البر-مج والميزا بعامل مع و�ئق  ! ن  .لج

نة  .19 ته وإلى ا تقM للرقابة على العرض ا(ي قد شارية ا P نة سة ا شكر إلى ر تان ا b للجووجه وفد سـ ت للج ي ل مسـ لم سك ئ
ن تقM للرقابة على تقريرها، وأعرب عن سعادته بصفة خاصة إزاء عمل ا شارية ا Pللج سـ لمت بير ا(ي تم إحرازه س تقدم ا لكة وا ل

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تد بة ا يات الرقابة وأداء  تابعة تو قفي  لم شع يا والبرازيل وسأل . ص سارات وفدي ألما نوقد أيد ا سـتف
تقM للرقابة قد رأت  شارية ا P نة سـعما إذا كانت ا ت لمللج يق ا;اخليأي شكل من أشكال عدم الترابط بينس تد بة ا ق  ل  شع

يات الرقابة تابعة تو تعلق  تقM للرقابة ف¬  شارية ا P نة صوالرقابة الإدارية وا بم ي سـ ت لمللج ثير . س لكورغم إقرار الوفد بأنه تم تقديم ا
يات  تو تلقى ويقة تحدد بوضوح ا يد ل6ول الأعضاء أن  يات الرقابة، فإنه يرى أنه قد يكون من ا صمن المعلومات عن تو ل ث ت لمفص

تخذة، والوضع الحاليومواصفاتها كما و تقM للرقابة، والإجراءات اللاحقة المقترحة أو ا شارية ا P نة لمضعتها ا سـ ت لمللج وقد تم . س
بالغ عددها  يات ا تو ثير من ا لإغلاق ا ص ل بو 307لك تحديد وا;قة موقف الو ته في أن يعرف على وجه ا ي، لكن الوفد أبدى ر ل غب

يات تعلق أيضا بأية تو صفي هذا الصدد، ف¬   . جديدة صدرتًي

نة وقال إن الأعضاء الجدد أنجزوا  .20 تقM للرقابة وإلى ا شارية ا P نة سة ا شكر إلى ر للجووجه وفد فرسا ا سـ ت للج ي ل لمن س ئ
ًعملا رائعا بل. ً تقرير في ا تقديم ا نة  تقثم سأل عن أفضل طريقة  لمسـممك ل ناولت . ل تقM للرقابة  شارية ا P نة توقال إن ا سـ ت لمللج س

يةئكل الموضوعات الر نة البر-مج والميزا سـتهل اج@عات  نية وكان من الرائع Pطلاع على هذا العرض العام في  لج م وفي . يسـ
ية   Mئ تعامل مع أ تقرير وأنه من الأفضل أن يتم ا شة كل فقرة من ا نا يس من الممكن  سه، رأى الوفد أنه  يلالوقت  سـ ل ل ق تفصنف م ل

شار P نة توبة ترفع إلى ا ساهمات  تعن طريق  للج سم تقM للرقابةمك نقاط. لمسـية ا بع كل ا لووجد الوفد أيضا صعوبة في  تت ً .
ناء  ية أ نة البر-مج والميزا نود دورة  تلف  تقM للرقابة إزاء  شارية ا P نة يص موقف ا ية  ثوسأل عن  ن لج ب مخ سـ ت للج لمتلخ س يفك

نود هذه ا نة  بمعالجة ا لللج تقM للرق. ل شارية ا P نة يار عرض نقاط ا سـوقد طرح  ت لمللج س خ شاشةُ يار آخر . لابة على ا ثل  خو تم
ية في  نة البر-مج والميزا تقM للرقابة على صفحة الغلاف في و�ئق  شارية ا P نة نإدراج موقف ا لج سـ ت لمللج ًبعا لمقدمة الأمانةس . ت

تقM للرقابة، ويمك شارية ا P نة ية أن تكون أكثر إنصافا لعمل ا نة البر-مج والميزا سـهكذا، يمكن  ت للج ن لمللج س ً ن للوفود أن ف
شات نا تداخل في ا قنب ا لم ل شطة وPج@عات وPتصالات المحددة، . تتج ية وصفا للأ تقرير كان بصورة ر نوذكر الوفد أن ا سـ ًل ئي

تقM للرقابة على  شارية ا P نة شفوي ا(ي تم تقديمه وعمل ا تقديمي ا يدة كالعرض ا سـوأن هذه المعلومات لم تكن  ت للج ل لمل س مف
شارية وقد كا. أرض الواقع P نة تقM للرقابة، ويرى الوفد أن ا شارية ا P نة تغير أعضاء ا هذا علاقة أيضا  تن  للج سـ ت للج سب لمس ً ل

تقارير سفتها الخاصة بإعداد ا نظر في  يد ا تقM للرقابة قد يجدر بها أن  لا فل ل تع شارية . لمسـ P نة توقال الوفد إن موقف ا سللج
تقM للرقابة إزاء نفاذ ا;ول الأعضاء إ يق ا;اخلي والرقابة الإدارية كان موقفا غير واضحلمسـا تد بة ا ًلى تقارير  ق ل وقد كان . شع

تب مدير  ية في  تقارير الور ها، ولا يؤيد الوفد Pطلاع على ا شار بغي  نفاذ محدودا في الوقت الحالي إلى الو�ئق التي  مكا ق ك لن ت ي ًل
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تد قبة ا ل تاح وقد لاحظ الوفد أن . شع يق ا;اخلي والرقابة الإدارية ا تد بة ا يد  تقرير الو لما ل شع قل لح

نوي الموجز للفترة  تقرير ا سـهور هو ا لل تاز في جودته وأنه أفضل تقرير من هذا . 2012-2011للجم تقرير بأنه  سم هذا ا ممو ل يت
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا يل على تميز و�ئق  يف، وفي هذا د نوع في  قا ل شع ل ن ًوأخيرا، سأل الوفد . في جودتهاجل

ناء  شروعات ا شأن  يق  تد يق بين الحاجة إلى مزيد من معلومات ا تو تقM للرقابة عن رأيها إزاء ا شارية ا P نة با ب ل ل سـ ت لللج ملم قس ف
تقدم في العمل بخطوات سريعة  .لالجديدة والحاجة إلى ا

سة ا .21 شكر ر ية،  ب6ان الأفر للجوتحدث وفد مصر bسم مجموعة ا ي ف ئل تقM للرقابة على العرض ا(ي يق شارية ا P سـنة لمت س
ية التي أ¾حتها ل6ول الأعضاء ية ا سات الإعلا تاز وعلى ا ها ا نة على  ته وشكر ا لفصلقد لجل لمم مللج عمل وقال إن ا�موعة . م

يق ا;اخلي والر تد بة ا يات الرقابة وأداء  تابعة تو بير ا(ي تم إحرازه في معالجة  تقدم ا قلاحظت ا م للك شع ص نه ل لكقابة الإدارية، 
شكل غير رسمي وبأسلوب  ية  بة ا;ا يات المرا تمرار أداء بعض ممارسات إدارة ا!اطر وآ بأعرب عن قلق ا�موعة إزاء ا خل قل سـ
نظمة في حدوده غير واضح توى ا يذ إدارة ا!اطر على  تظام، وأن المدى ا(ي خططت الأمانة  يص وبغير ا لما سـ ن متخص . لتنفل
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نا توحة، منها 85ك هوأشار إلى أن  ية  مف تو ية جدا و6ص ً ذات مخاطر عا بة ا�موعة في 45ل ية، وأبدى ر غ ذات مخاطر عا ل
شاغرة  تعلق bلوظائف ا تقM للرقابة، خاصة ف¬  شارية ا P نة لتلقي معلومات أكثر عن مدى معالجة شواغل ا ي سـ ت لمللج س

ية ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية وا تد بة ا تغطوخطط عمل  ل لشع تابعة، وكذÅ ف¬ ق ية ا!اطر وتدابير ا ية للمجالات عا لملكا ل ف
شروع تائج ا يح  ييم ا شروعات لضمان إمكاية ا نات تصميم ا لمتعلق  ل نلم لصح ن س لي تقتح ي نة . ب للجوسأل الوفد عما إذا كانت ا

تحدة واسترشد تابعة للأمم ا شتركة ا يش ا تمعت بوحدة ا تقM للرقابة قد ا شارية ا Pلم ل لم تف سـ تت ل جلم ها، وعما إذا كانت قد س بعملت 
شتركة يش ا يات وحدة ا يذ تو لم¾بعت  تف تص لنف شارية . ت P نة تان وطلب من ا bتوقد أيد آراء وفدي البرازيل و للج سسـ ك

تقM للرقابة  شارية ا P نة ييم ا يات الرقابة في شكل مصفوفة، من أجل تضمين  تو تقM للرقابة أن توفر قائمة  سـا ت للج ص ب لمسـ سلم تق
 .فيذلتنلوضع ا

تابعة  .22 ته وذكر أن  تقM للرقابة على العرض ا(ي قد شارية ا P نة سة ا شكر إلى ر يا ا با مووجه وفد أ م سـ ت للج ي ل ن لمسـ س ئ
ية شواغل الر تبر من ا يات الرقابة  سـتو ل تع ته . ئيص تقM للرقابة في هذا الصدد وأعرب عن ر شارية ا P نة بوأيد عمل ا سـ ت غللج لم س

يق ا;اخلي المعني بإدارة الموارد . في أن تواصل العمل على نفس النهج تد يات تقرير ا تابعة تو قوأبدى الوفد اه@ما خاصا  ل ص بم ً ً
شرية نة . لبا شتركة، وعما إذا كانت ا يش ا يات وحدة ا تابعة تو نة  ية  للجوسأل عما إذا كان ;ى الأمانة آ لم تف ص لم ي تل ل مع

يات وحدة يذ تو تعراض  تقM للرقابة قد خططت لا شارية ا Pص سـ سـ تنفت شتركةلمس يش ا لم ا تتف تقارير . ل لوأيد طلب وفد فرسا  ن
 Mتق شارية ا P نة سه عن تقديره لعمل ا تقM للرقابة وأعرب في الوقت  شارية ا P نة يلا من ا سـأكثر  ت للج نف سـ ت للج لمتفص سلم س ً

 .للرقابة

تقM للرقابة، .23 شارية ا P نة هود ا ية عن تقديره  تحدة الأمر سـوأعرب وفد الولا3ت ا ت للج لملم س لج نة يك شطة ا للج وذكر أن أ ن
ياتها  سؤو بت دورا محور3 في اضطلاع ا;ول الأعضاء  نظمة، وهي إيضاحات  ثير من الإيضاحات عن عمل ا لقدمت ا بم لع ًلم ً لك

ية والرقابة تعلقة bلإدارة ا;ا خلا نة . لم ي¬ت ا يدة للوقوف على  تد3ت  ثابة  ية  ية ا للجوكانت ا;ورات الإعلا ن بم تقلفصل مف مم
شارية Pية وإدارة ا!اطرست بة ا;ا بو وأنظمة المرا بنى الرقابة في الو تقM للرقابة  خل ا ي ل قسـ هوم خريطة . لم مفوقد أيد الوفد 

سة أعوام، كما ترد في مرفق bلويقة  ثالطريق التي مدتها  يل التي WO/IAOC/21/2خم تفا ناك بعض ا ص، إلا أنه يرى أن  ل ه
ها ت. تنقصقد  سائل  ميث حددت خريطة الطريق  تب مح يق ا;اخلي والرقابة الإدارية و تد بة ا ثل خطط عمل  مككررة،  ق لم شع

تقM للرقابة مع  شارية ا P نة تعامل ا يف يمكن أن  يه الكفاية  ناول بما  بو، لكنها لم  يات وأمين مظالم الو سـالأخلا ت للج ت ك ت لمي س ف ت ق
تكررة سائل الطارئة غير ا لما ية التي يمكن بها. لم سائل الجديدة في خريطة الطريقمعالجة لكيفوطلب الوفد معلومات عن ا  .لم ا

شارية  .24 P نة تقM للرقابة على تقريرها وذكر أن دور ا شارية ا P نة شكر إلى ا تووجه وفد الجزائر ا للج سـ ت للج سل لمس
تقM للرقابة كان حاسما في تعزيز ا;ور الرقابي ل6ول الأعضاء ًا يلا، و. لمسـ ته في تلقي تقارير أكثر  ًوأعرب عن ر تفص خص غب

تقM للرقابة شارية ا P نة يات ا سه قائمة تو سـb(كر في الوقت  ت للج ص لمنف تقار إلى . س P فوطلب الوفد معلومات أكثر عن
نة  نة الصادرة عن ا يات ا تو شروعات، وكذÅ ا ية الملائمة في البرامج وتصم¬ت ا للجمؤشرات الأداء الر ي ص ل لمعسـ لمي ئ

تقM للرقابة في هذا الصد شارية ا Pسـ لمت تقM للرقابةس شارية ا P نة سين الوضع في نظر ا ية  سـد، و ت للج لمتح س ولاحظ أن . يفك
بو  تقM للرقابة لهم أن يحضروا ندوة الو شارية ا P نة يأعضاء ا سـ ت لمللج ية "س شأن آ�ر ا ية  ييم الحا تعلم من ممارسات ا لملكا بتق ل لل

ية تائج هذ"لتنمالفكرية على ا تقارير عن  ية إعداد ا ن، وسأل عن  ل شاركةكيف تقM . لمه ا شارية ا P نة سـأما عن ملاحظات ا ت لمللج س
ية في  ية وغير الر سوية الر يات ا تلف آ ية أوضح وإلى إذكاء الوعي  بادئ تو تعلقة bلحاجة إلى وجود  سمللرقابة ا سم ت ل بمخ جيه للم م

ية يات الر نة توضح الآ بو، فقد طلب معلومات  سمالو ل ي يا/معي ية القائمة حا ًغير الر ل ت. سم يات الرقابة، أعرب الوفد يوف¬  تو صعلق  ب
بات التي تقدمت بها الوفود الأخرى للحصول  يذها، وكرر ا يات التي لم يتم  تو باب إغلاق ا ته في معرفة أ لطلعن ر ص ل سـ تنفب غ

نظمة توى ا تقM للرقابة، تعطي صورة أوضح لما يحدث على  شارية ا P نة يلا من ا لمعلى تقارير أكثر  سـ سـ ت للج متفص لم س وطلب . ً
توي على تضمين تقرير  نوي نظرا إلى أن ا تقرير ا تقM للرقابة في ا شارية ا P نة تعرضتها ا يح قائمة bلو�ئق التي ا ل سـ ل سـ ت للج ًسـ ل لم س

ية إلى هذه الو�ئق  .جعإشارات مر
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ند ا .25 ناوها في ا يتم  ييم  يق ا;اخلي وا تد سأô نفاذ ا;ول الأعضاء إلى تقارير ا بوذكر الريس الوفود بأن  ت ل لم ل س تق ق لئ لتالي من 5
نص على تزويد ا;ول .WO/PBC/19/20 Addثجدول الأعمال، وأن الويقة  ثاق الرقابة الإدارية  تعديل  ي توصي  ي لب م

تقارير عبر الإنترنت نفاذ إلى ا  Mي لالأعضاء بو لل سرية. سـ يقات ;واعي ا نفاذ الموسع تقارير ا ثنى من هذا ا لوسوف  ل تحقسـ 5ت ل َ  .ُت

شاري .26 P نة سة ا توردت ر للج ي س5 نةئ شـتها في ا نا تجري  يقات تم تدوينها و تقM للرقابة قائM إن كل ا للجة ا ق سـ تعل مسـ ل . لم
يات تو b بات الحصول على مزيد من المعلومات، يمكن توفير قائمة تعلق  صفف¬  ل بطل تقM . ي شارية ا P نة سـكما أن تقارير ا ت لمللج س

يل تفا تضمن أيضا مزيدا من ا صللرقابة يمكن أن  ل ًت ن. ً يل نفاذ ا;ول الأعضاء إلىللجوتؤيد ا تقM للرقابة  شارية ا P هة سـ ست تس  لم
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تد بة ا ييم الصادرة عن  يق وا تد قتقارير ا تق لق شع نة . لل شتركة، فإن ا يش ا يات وحدة ا للجأما تو لم تف تص ل
تابعتها، لكنها تلقت من الأمانة تقريرا ع تقM للرقابة لم تقم  شارية ا Pً بم سـ لمت تقرير في س تعراض هذا ا يذها وتعتزم ا لن وضع  سـ تنف

بM في نوفمبر تقM للرقابة . لمقدورتها ا شارية ا P نة يات ا سة بأن الأعضاء الجدد ركزوا أولا على تو سـوذكرت الر ت للج ص لمي س ًئ 5
يات الأخرى تو يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا صها، ثم تصدوا مع  لل ل قشع ت. نفس b تعلق لأما ف¬  نة ي للجفاعل بين ا

نة  سة ا بير، عزته ر يق ا;اخلي والرقابة الإدارية، فقد تم إحراز تقدم  تد بة ا تقM للرقابة و شارية ا Pللج ي ك ل شع سـ ئت قس لم
يين هد المدققين ا;ا شترك لمعايير  هم ا تقM للرقابة إلى ا شارية ا Pخل لم سـ معت لف لم يأتي . س ناء الجديدة،  شروعات ا تعلق  سـوف¬  ب لي بم

ند المعني بذÅ في جدول الأعمالللجرد ا تقM للرقابة في ا شارية ا P بنة سـ لت لم  .س

ية أن تقرير  .27 نة البر-مج والميزا تقM للرقابة التي تحضر أيضا اج@عات  شارية ا P نة نوأضافت عضوة ا لج سـ ت ًللج لم س
نه ل6ول الأعضاء نظر نويه  شرية قد تم ا يق ا;اخلي المعني بإدارة الموارد ا تد عا ت لل بل ثارةق همة ا سائل ا لما إلى عدد ا لملم حيث أن . ً

تخذ تأثير في الإجراء ا سائل وأن تكون قادرة على ا لما;ول الأعضاء يجب أن تكون على وعي بهذه ا ل ته . لم لوأكدت ما قا
نة أن تفعل ما بو يقات ا;ول الأعضاء واعتزام ا شأن تدوين كل  تقM للرقابة  شارية ا P نة سة ا سر للج تعل ب سـ ت للج لمي س عها لجعل ئ

سائل التي تم Pنتهاء منها وت� التي لا تزال معلقة والإجراءات  ينها معلومات عن ا يلا و ية أكثر  لمتقاريرها ا تضم تفص ًلفصل
بل الأمانة تخذة من  قا يق ا;اخلي . لم تد بة ا تقM للرقابة و شارية ا P نة تفاعل بين ا b تعلق قوقالت إنه ف¬  ل شع سـ ت للج ل لمي س

يات الرقابة، فإن العمل والرقابة الإدارية تابعة تو ص في مجال  نة –م سة ا للج كما قالت ر هم –ئي ثة في ظل  تقدم بخطى  ف بدأ  ي حثي
بين نشترك يضمن الترابط ا;ائم بين الجا سة . م بالغة مدتها  تقM للرقابة ا شارية ا P نة شأن خريطة طريق ا خمأما  ل سـ ت للج لمب س

تكررة والطارئة سائل ا تعامل مع ا لمأعوام وا لم سائل ل تعرض ا تقM للرقابة يمكن أن  شارية ا P نة لم، فقد ذكرت أن ا سـ سـ ت تللج لم س
هورها وأن خريطة الطريق  ند  ظالطارئة  بت إلى الحد ا(ي ع ُلم  ت وبخصوص مؤشرات الأداء . ستبعد معه موضوعات أخرىتث

تقM للرقابة بصو شارية ا P نة شTت التي لاحظتها ا شأت ا ية، فقد  سـالر ت للج لم ن لمسـ سي ية من ئ غياب أسس المقارنة ئيسـرة ر
سأô . ووضع الأهداف سن، وهي  ييم ا تالي كان من الصعب  bييم الحركة، و مبدون أسس المقارنة، كان من الصعب  تح لل تق تق ف

ها نظمة وتعا لجيجب أن تهتم بها ا  .لم

شتركة وإدارة ا!اطر الم .28 يش ا يات وحدة ا يذ تو ية عن  لموقدمت الأمانة إيضاحات إضا تف تص نف لف يةت حيث ¾بعت . سسـؤ
نو3 يا  تابعة فعاô وأعدت تقريرا مر شتركة  يش ا يات وحدة ا ًالأمانة تو سـ حل لم تف ًص ً م ت تقرير الأخير، الصادر . ل لوقد تم إرسال ا

تمبر 31بتاريخ  ها2011سب  شكل أساسا  تقM للرقابة ويمكن أن  شارية ا P نة لعمل، إلى ا ً ي سـ ت لمللج بة لإدارة ا!اطر . س b لنسـأما
تقM للرقابةالمؤ شارية ا P نة توسع مع ا ته  نا سـية، فقد أشارت الأمانة إلى أن هذا الموضوع جرت  ت للج ب شـ لمسـ ق سس وكان من . م

ية، أو  هوم أن إدارة ا!اطر المؤ سسـا ية "لمف بيرة سسـإدارة ا!اطر المؤ طبقا لمصطلح الأمانة، كانت " ERMلكbلأحرف ا
يةٍرحMبمثابة  ٍ و يا. عمل بو حا ًوتقف الو ل توى ي ند  سـ  ية "مع ندت ". bermلأحرف الصغيرة سسـإدارة ا!اطر المؤ ستوقد ا

ية، يمكن  يذ إدارة ا!اطر المؤ تقM للرقابة إلى خريطة طريق  شارية ا P نة شات التي أجريت مع ا نا سـا سـ ت للج ق سلم تنفلم لس
تض توقع أن يتم  بت في ذÅ، وهي خريطة طريق  بمقإطلاع ا;ول الأعضاء عليها إذا ر يُ يذ الكامل لإدارة ا!اطر غ لتنفاها ا

ية بحلول عام   .2016-2015سسـالمؤ
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شارية  .29 P نة تمر من عبء العمل ا(ي تضطلع به ا شكل  يا أن ا;ول الأعضاء كانت تزيد  توذكر وفد ألما للج ب سن مسـ
تقM للرقابة تقM للرقابة كانت تعمل . لمسـا شارية ا P نة سـوذكر بأن ا ت لمللج س تمعت أربع مرات فقط في  وأنهاللصالح العام5 ج ا

نة يقات وPقتراحات، . لسـا تقM للرقابة إذا ¾بعت كل ا شارية ا P نة تعلوهو يرى أن ا سـ ت لللج لم  سيتضاعف عبء العمل بهاس
شكل دائم  ôشغو تقM للرقابة  شارية ا P نة يؤدي ذÅ أيضا إلى جعل ا بو م سـ ت للج لمسـ س ً. 

ية–جمهورية (وقد لاحظ وفد إيران  .30 تقM للرقابة تم إعداده أ) م الإسلا شارية ا P نة نوي  تقرير ا سـن ا ت للج سـ لمل سل
ها نة  نفسبادرة من ا للج ية بم نة البر-مج والميزا تقM للرقابة و شارية ا P نة تقارير بين ا يحا لخطوط رفع ا ن، فطلب تو لج سـ ت للج ل لمض س ً

بو ية العامة للو يوا ية كان. لجمع نة البر-مج والميزا نولاحظ الوفد أيضا أن  لج ت تحصل على المعلومات على مدار العام عن طريق ً
تقM للرقابة شارية ا P نة ية  تقارير ا سـا ت للج لفصل لمل ية . س نوي يجب أن يتم إرساÕ إلى ا تقرير ا لجمعوسأل عما إذا كان ا سـ لل

ية التي يجب إرساÕ بها  .لالعامة، وسأل عن الآ

يش ا .31 تابعة تقارير وحدة ا يا أن  نوب أفر لموذكر وفد  تتف م يق بة لج ناك  ية كبرى، وأنه لم يكن يعرف أن  ها أ شعشتركة  ه هم ل
سؤوô عن هذا العمل بغي . م¾بعة للأمانة  تابعة  شتركة، فإن هذه ا يش ا يات وحدة ا تابعة تو ية  نوقال إنه نظرا لأ ت يم لم لم تف ص لهم ً

ية نة البر-مج والميزا ندا دائما في جدول أعمال  نأن تكون  لج ًب يد. ً تقرير لمفكما أنه قد يكون من ا تلقى ا ل ل6ول الأعضاء أن  ت
تقM للرقابة شارية ا P نة تابعة ا نوي للأمانة إلى جانب  سـا ت للج لمسـ سل ية ومجموعة . م ب6ان الأفر ياني مجموعة ا يقوأيد الوفد تماما  ل ب ً

نات تص يات الرقابة و تعلق bلملاحظات التي أبداها �هما على تو ية، ولا سـ¬ ف¬  سيجدول أعمال ا ص ي تحنم شروعات، لت لمميم ا
بة ئيث رأى أنها ملاحظات صا يات الرقابة في شكل مصفوفة. ح تو ته في تلقي قائمة  صوأعرب الوفد أيضا عن ر ب غب ً. 

تقارير إلى  .32 نة في رفع ا ها ا تعلق bلخطوط التي  تقM للرقابة الوضع ف¬  شارية ا P نة سة ا لولخصت ر للج ت ي سـ ت للج بعي ت س لمئ
نة. ا;ول الأعضاء للجيث كانت ا ناء ح ية، مع ا;ول الأعضاء أ تفاعل، عقب كل دورة  تقM للرقابة  شارية ا P ث فصل ت سـ لمت س

ية،  تحدث مؤخرامدورة إعلا ًوهو نظام ا ُ نوي . سـ تقM للرقابة قد قررت إعداد تقرير  شارية ا P نة سـوكانت ا سـ ت لمللج س
ية لعمل نة البر-مج والميزا تعراض  نيل ا لج سـ تقM  لتسه شارية ا P نة سـا ت لمللج نوي رؤية س تقرير ا يث يوفر هذا ا سـللرقابة،  لل ح

تقM للرقابة شارية ا P نة ية  سـتكامM وشامM لكل المعلومات الواردة في تقارير ا;ورات ا ت للج لملفصل س ومع ملاحظة أن . م
تعدي نة أن ا سة ا تالي من جدول الأعمال، ذكرت ر ند ا يل في ا b شة نا تخضع  تقارير  لخطوط رفع ا للج ي ل ب تفص ق للم سـ ئل ل لات ل

ية بات الحا ناول عدم الترابط في التر لالمقترحة  ت يت يق ا;اخلي والرقابة الإدارية الآن برفع تقريره إلى . ت تد بة ا قثلا، قام مدير  ل شع ًفم
نة البر-مج  تابة إلى  ساbت الخار` تقريره  تابة، ورفع مراجع ا ية العامة  ية شفو3 وإلى ا لجنة البر-مج والميزا ك لح ك لجمع ن ًلج

ية فقطوالميزا نة البر-مج والميزا تابة إلى  تقM للرقابة تقريرها  شارية ا P نة ية العامة، ورفعت ا نية وا لج ك سـ ت للج لجمع لمن أما وحدة . س
تمع بها بعد، لكنها تلقت تقاريرها من الأمانة تقM للرقابة لم  شارية ا P نة شتركة، فإن ا يش ا تجا سـ ت للج لم لمتف سل تعلق . ت يوف¬ 

يات الرقابة، أ صتو توى ا!اطر، ب يات يمكن أن تقدم في شكل مصفوفة مع معلومات عن  تو نة أن ا سة ا سـكدت ر ص ل للج مي 5 ئ
ôساء ية، وا لموخطط العمل والجداول الز  .من

نوية .33 تقارير ا شتركة لم يكن مقصورا على رفع ا يش ا ها مع وحدة ا سـوأكدت الأمانة أن  ل لم لتف ًل ت حيث شاركت الأمانة . عمل
ية إتمام في كل دراسة أجرتها وحد ناء  شروعات تقارير الأخطاء المادية أ تعراض  شتركة، بما في ذÅ ا يش ا عملة ا ث سـ لم لمتف ت ل

تقرير تقرير المرحلي ا(ي تم . لا ها في ا بو، والتي وردت تفا ية bلو شتركة ا يش ا يات وحدة ا لكما ¾بعت كل تو ي ن لم تف يلص صت لمع ل
تقM للرقابة شارية ا P نة سـعرضه على ا ت لمللج تقM للرقابة بدورها تقريرا عن ذÅ إلى وسوف تر. س شارية ا P نة ًفع ا سـ ت لمللج س

تقارير يا لرفع ا با  بدو تر لا;ول الأعضاء، وهو ما  م ت ًي نطقً  .ي

تقM للرقابة .34 شارية ا P بو نة الو نوي  تقرير ا b ية علما نة البر-مج والميزا سـأحاطت  ت ي للج سـ ل ن لملج سل ً. 
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P بو نة الو تعاقب على العضوية في  سا ي لج تقM للرقابةل سـشارية ا     لمت
شات إلى الويقة  .35 نا ندت ا ثا ق لم  .WO/PBC/19/11تس

تقM للرقابة، وقدم الويقة  .36 شارية ا P نة شكر إلى الوفود وإلى ا ثوجه الريس ا سـ ت للج لمل س ، التي WO/PBC/19/11ئ
يار وفقا للأحكام الواردة في الويقة  نة ا شئ  ية أن  نة البر-مج والميزا ثتطلب من  ت لج ن ن ًلج خ يط WO/GA/39/13ت تح، وأن 

يار في  ية ا  Åتطلق بعد ذ تعلما بأن الأمانة  عمل خسـ شارية 2013ً P نة تصاصات ا ت وفقا لأحكام نفس الويقة وا للج سث خ ً
تمبر  تعقد في  ية التي  نة البر-مج والميزا ياتها في دورة  يار تو P نة تقM للرقابة، لكي ترفع  سبا سـ ن لج ص ت لج خسـ  .2013لم

نة البر- .37 يينلجوقد اتخذت  تا ية الإجراءين ا لمج والميزا ل  :ن

ثلين ل6ول  "1" بعة  تألف من  تقM للرقابة  شارية ا P نة يار ¾بعة  نة ا شاء  ممقررت إ سـ ت سـ ت للج ت لج لمن س خ
 ؛WO/GA/39/13ث من الويقة 19 و18ًالأعضاء، وفقا للفقرتين 

شا "2" P نة يار في ا ية ا  Åتطلق بعد ذ تأحاطت علما بأن الأمانة  للج ت عمل سسـ خ تقM للرقابة، ً لمسـرية ا
بارا من  ًا ث، وفقا للأحكام الواردة في الويقة 2013عت ًWO/GA/39/13 شارية P نة تصاصات ا ت وا سللج خ

تمبر  تعقد في  ية التي  نة البر-مج والميزا ياتها في دورة  يار تو P نة تقM للرقابة، لكي ترفع  سبا سـ ن لج ص ت لج خسـ لم
2013. 

ند  ند ا ند ا ند ا نة الو    ::::4444للللببببا تصاصات  نة الومراجعة ا تصاصات  نة الومراجعة ا تصاصات  نة الومراجعة ا تصاصات  لجلجلجلجمراجعة ا ثاق الرقابة الإدارية خخخخ تقM للرقابة و شارية ا P ثاق الرقابة الإدارية بو تقM للرقابة و شارية ا P ثاق الرقابة الإدارية بو تقM للرقابة و شارية ا P ثاق الرقابة الإدارية بو تقM للرقابة و شارية ا P يبو سـ ت يي سـ ت يي سـ ت يي سـ ت مي مس مس مس لملململمس
تصاصات  تصاصات وا تصاصات وا تصاصات وا ساbت خخخخوا ساbت مراجع ا ساbت مراجع ا ساbت مراجع ا بوالخار`الخار`الخار`الخار`لحلحلحلحمراجع ا بو في الو بو في الو بو في الو     يييي في الو

تين  .38 شات إلى الو نا ندت ا يقا ثت ق لم  . WO/PBC/19/20 Add وWO/PBC/19/20س

تعرضوا في مارس  .39 تقM للرقابة إلى أن الأعضاء الجدد ا شارية ا P نة سة ا سـأشارت ر سـ ت للج لمي س ث2011ئ بو مي  ياق الو
ساbت تصاصات مراجع ا لحللرقابة الإدارية وا هم  خ  Åللرقابة، وذ Mتق شارية ا P نة تصاصات ا لفالخار` وا سـخ ت لمللج س

ثلاثي للرقابة بو ا يكل الو ية داخل  لالعلاقات الو ي ه ناك بعض الصلات المفقودة. ظيف هوبين لهم أن  ثاق الرقابة . ت نص  يثلا،  ي مفم ً
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية، الإدارية على مصادقة كل  تد بة ا ية على خطط عمل  نة البر-مج والميزا قمن المدير العام و ل شع ن لج

تقM للرقابة شارية ا P نة نص على أي دور  سـنه لا  ت للج لمي س تقM للرقابة على . لك شارية ا P نة تالي، فإن رقابة ا bسـو ت للج لمل س
يق ا;اخلي والرقابة الإداري تد بة ا قخطط عمل  ل تمد على علاقة العمل القائمةشع ثاق في ضوء معايير . تعة  تعراض ا يوبعد ا لمسـ

سق مع أفضل  ناك أحكاما أخرى لا  تقM للرقابة أيضا أن  شارية ا P نة يين، رأت ا تهد المدققين ا;ا ه سـ ت للج تخل ًس ً لم مع
يات الرقابة تابعة تو ية  ت� ا صالممارسات،  بم ن هدف الأولي لاقتراح إدخا. لمعك تصاصات مراجع لوقد كان ا خل تعديلات على ا

يث الترابط  ية من  سين العلاقات الو تقM للرقابة هو  شارية ا P نة تصاصات ا ساbت الخار` وا حا يف ظخ تحس سـ ت للج لملح
تقارير تقM للرقابة كلمتها بأن أكدت للوفود أن كل . لوPتصالات وخطوط رفع ا شارية ا P نة سة ا تمت ر سـوا ت للج لمي س ئ خت

سق ييرات  تا تتغ  . مع المعايير العامة وأنه لم يتم اقتراح أي شيء ثوريل

يه .40 يفه إ يس ;يه ما  تاز وقال إنه  لورأى وفد فرسا أن Pقتراح  يض مم يحا للملاحظات التي أبديت . لن ًإلا أنه طلب تو ض
نقاط لشأن معالجة بعض ا سة ا. ب سأô ما إذا كانت ر شات، هي  نا سأô أخرى أدت إلى مزيد من ا يوأثيرت  م ق لم للجنة ئم

تلفة تقM للرقابة لموضوعات  شارية ا P نة يل ا تعرض  تقM للرقابة  شارية ا Pمخ سـ ت للج تحل سـ سـ لمت سلم  .س

تقلال  .41 تعديلات المقترحة اقترحت بهدف تعزيز ا ية، فأشار إلى أن ا ب6ان الأفر سـوتحدث وفد مصر bسم مجموعة ا ل ُل يق
ية أيض ية، وأعرب عن سعادته إزاء اتجاه ا نالوظائف الرقا نة . ًا إلى كفاô مزيد من ترابطلب ية أن تكون ا للجوأكد على أ هم
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بة  ية، وأبدى ر نة البر-مج والميزا ية العامة إلى جانب  باشرة أمام ا ية  سؤو  ôسؤو تقM للرقابة  شارية ا Pغ ن لج لجمع ل م م سـ مت لم س
نظو يق في  تد ت� الخاصة بوظائف ا تعديلات المقترحة  تأكد من مطابقة ا ما�موعة في ا ق ل ل ل تحدة كما ترد في تقرير ل لممة الأمم ا

شتركة  يش ا لموحدة ا تتف بارات الفقرة . JIU/REP/1010/5ل شكل خاص إلى إلغاء إحدى  عوأشار  ثاق الرقابة 4ب مي من 
بارة  ته"...عالإدارية، وهي  بغي أن تكون Õ حرية إنجاز أي عمل يدخل في إطار ولا ي، ولكن،  بة ا�موعة " ني غوأعرب عن ر

ياغة جمM . لسببفي معرفة ا صوقال أيضا إن ا�موعة ترغب في تعزيز  نازع المصالح"ً تعين تفادي  تو ، بأن تعدل 5في الفقرة  "ّي
بارة  عثلا  ً ّتعين تفادي"م ّتعين حظر"... إلى " ي يق 18وفي الفقرة ". ي تد سخ من تقارير ا ق، ترى ا�موعة أنه يمكن إرسال  ل ن

نة البر لجا;اخلي والرقابة إلى ريسي  يا من إرسال ئ يه حا نصوص  ية العامة، bلإضافة إلى ما هو  ية وا ً-مج والميزا ل عل لجمع من
تقM للرقابة شارية ا P نة سخة إلى ا تقارير إلى المدير العام مع  سـا ت للج ن لمل بارة 31وفي الفقرة . س مع "... ع، ترى ا�موعة أن 

تقM للرقابة شارية ا P نة يق وا نة ا شورة  سـأخذ  ت للج سـ لج لمم سن بارلت P نة "... يجب أن تعدل إلى " عت في لجبإقرار من 
تقM للرقابة شارية ا P نة يق وا سـا ت للج لمسـ سن تقM للرقابة، فقد أكدت ". لت شارية ا P نة تصاصات ا b تعلق سـأما ف¬  ت للج لمي س خ

سؤوô أ تقM للرقابة يجب أن تكون  شارية ا P نة ها للاقتراح القائل بأن ا ما�موعة د سـ ت لمللج س ية العامةعم وف¬ يخص . لجمعمام ا
تين  تقM للرقابة وأنه )ه(و) د(2عيالفقرتين الفر شارية ا P نة سـ، ترى ا�موعة أن الإلغاء المقترح يقلص من ولاية ا ت لمللج س

نص الأصلي  .ليجب الإبقاء على ا

تين .42 شأن  يحا  تعديلات المقترحة وطلب تو ية ا تحدة الأمر نقطوأيد وفد الولا3ت ا ب ض ل ًلم تعلق . يك ييث سأل، ف¬  ح
يقاتb19لفقرة  تعامل مع تقارير ا يل عن ا تفا ثاق الرقابة الإدارية، عما إذا كان يمكن توفير مزيد من ا لتحق من  لم ص ل 5وذكر بأن . ي

شأن سر نه يرى أن تقديم إيضاح  نفاذ إليها عن بعد،  تقارير لن يمكن ا ية أشار إلى أن هذه ا نة البر-مج والميزا بريس  ل ل ن لكلج ية ئ
نا تبر  تقارير  ًهذه ا سـ يع تحل تعلق bلفقرة . سـ بارة 4يوف¬  نطقي لقرار إلغاء  ثاق الرقابة الإدارية، سأل عن الأساس ا ع من  لم مي

ته"... بغي أن تكون Õ حرية إنجاز أي عمل يدخل في إطار ولا ي، ولكن،  يق ا;اخلي ". ني تد بة ا قويرى الوفد أن مدير  ل شع
بد تهيوالرقابة الإدارية Õ أن  تضى  سه  يق من تلقاء  ييم وا يق وا تد يات ا سلطأ  نف ل بمقعمل تحق تق لق  .ل

سم  .43 نظمة  تعديلات المقترحة، وذكر أن أية  تقM للرقابة وا شارية ا P نة تحدة بآراء ا تورحب وفد المملكة ا ل سـ ت للج تلم مس لم
Mتق ها الرقابة ا يق ا;اخلي تد تد يفة قوية  ها عن و ية لا غنى  شفا تاح وا سـbلا لل ظ لمل عم ق ل ف لقد عززت Pقتراحات دور ووضع . نف

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تد بة ا تقM للرقابة ومدير  شارية ا P نة قا ل شع سـ ت لمللج وفي هذا الصدد، يرى الوفد أنه قد يكون . س
يق  تد بة ا يق على إقاô مدير  b للرقابة التزام رسمي Mتق شارية ا P نة يد أن يكون ;ى ا قمن ا للمف شع تعل سـ ت لللج لم ا;اخلي س

يق تفاء bلحصول على الفرصة  P نه عوضا عن تعلوالرقابة الإدارية و ك للي ًتع تبر حزمة . ي تعوأكد على أنه يرى أن Pقتراحات 
يا ًتازة يؤيدها الوفد  كل  .مم

يا للغاية .44 تبر تطورا إيجا تعديلات المقترحة  يا أن ا با ًويرى وفد أ ب تع ل ن ي. ًسـ ته في تقديم اقتراحات إضا فوأعرب عن ر ة غب
بة  تقلال لمدير  P تو3ت بدأي كفاô نفاذ ا;ول الأعضاء إلى المعلومات بقدر الإمكان وكفاô أعلى  شعسترشدا  سـ سـ بم مم ً

تقM للرقابة شارية ا P نة يق ا;اخلي والرقابة الإدارية و تد سـا ت للج لمل س باه إلى الفقرة . ق P نتوفي هذا الصدد، لفت الوفد
نة P) ج(13 تصاصات ا تمن ا سللج يق ا;اخلي والرقابة الإدارية بإعداد خ تد بة ا يام  تعلقة  تقM للرقابة، ا قشارية ا لبق شع لم لمسـ

نة وتعميمنوشر  بات، في رأيه، يجب أن تعرض على ا يق، وذكر أن ا ييم وا يق ا;اخلي وا تد بات إجراءات ا للج  ي ل تت لكك تحق تق ق لي ل
بل إتماáا تقM للرقابة لمراجعتها  شارية ا Pق سـ لمت ت. س يقات ممكن 22علق bلفقرة يوف¬  نفاذ إلى تقارير ا لتحق، لاحظ الوفد أن ا ل

نة  ساbت الخار` وا نص على إمكاية نفاذ مراجع ا تو3ت، لكن لا يوجد ما  يقات على أعلى ا b تعلق للجف¬  لح ن ي سـ لمي لتحق
تو3ت أخرى يقات على  تقM للرقابة إلى تقارير ا شارية ا Pسـ سـ مت لتحقلم بغي ألا تكون مقصورة ويرى الوفد أن الر. س ينقابة 

يا فقط تو3ت ا لعلعلى ا يق ا;اخلي والرقابة 31أما عن الفقرة . لمسـ تد بة ا يير مدير  ية  ثاق الرقابة الإدارية، وا ق من  ل شع تغ ن بي لمع م
تعزز من  ية القائل بأن دور ا;ول الأعضاء يجب أن  ب6ان الأفر ته، فقد أيد الوفد رأي مجموعة ا يالإدارية أو إقا ل نة يقل لجخلال 

يق تقM للرقابة، سأل عما إذا كان يجب تعديل الفقرة . لتنسـا شارية ا P نة تصاصات ا سـوبخصوص ا ت لمللج س نص 6خ تضمن ا ل  لت
بل بو في ا يف في الو تو تقM للرقابة  شارية ا P نة ية أعضاء ا سـتقعلى عدم أ لمس ي ظ لل سـ ت للج  .لمهل
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يحا للمادة  .45 يا تو ًوطلب وفد ألما ض ثاق الرقابة 18ن يق مي من  تد بة ا نفاذ ا;ول الأعضاء إلى تقارير  تعلقة  قالإدارية وا ل شع ب لم
يقه في الواقع العملي ية  تعلق  با;اخلي والرقابة الإدارية، وخاصة ف¬  بك تطي ية عبر . يف نثلا، يمكن أن يتم إرسال ويقة إلكترو ث ًفم
يدات؟ ولاحظ ما ا. لخط آمن، ثم يتم تداوها بعد ذÅ في شـتى أنحاء العالم بضغطة زر واحدة لتقي;اعي إذن إلى وجود ا

يق ا;اخلي والرقابة  تد بة ا تعديلات الأصلي، وساءل عما يدفع مدير  سر لم يكن واردا في اقتراح ا نفاذ ا قالوفد أن ا ل شع ت ل ًل 5 َ لمي
هما يير مو تقM للرقابة إلى  شارية ا P نة قفالإدارية وا تغ سـ ت لمللج شير ذÅ إلى فه. وطلب تحديد المقصود b;ول الأعضاء. س يل 

يا البريدية تضم  سة في ت� ا;وô؟ إن قائمة ألما يف أو إلى أية مؤ نثل ل6وô العضو في  س ن  اسم، (Å يطلب الوفد 200جمم
تقارير تلقى ا لمعايير تحدد من يمكن أن  ية التي قد تعرف بها ا;ول الأعضاء أن تقريرا جديدا قد . ي ساءل عن ا ًوقد  ً لكيف ت

بالغ صدر، وهو يرى أن  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية وا تد بة ا سابقة التي أصدرتها  تقارير ا شمل ا نفاذ يجب أن  لا ل شع ل ل ي قل
باره الماضي ً تقريرا، وذÅ لضمان أن يضع Pقتراح 31عددها  بلعتفي ا b لمسـتقكما يهتم. 

تقلال .46 بدأ تعزيز ا ية،  تحد� bسم مجموعة جدول أعمال ا سـوأيد وفد البرازيل،  منم لتم تقM للرقابة ً شارية ا P نة سـ ا ت لمللج س
يق ا;اخلي  تد بة ا قو ل تقM للرقابة على الفقرة . والرقابة الإداريةشع شارية ا P نة يق ا سـوbلإشارة إلى  ت للج لمتعل ثاق 4س مي من 

بارة التي تقول إن  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية "لعالرقابة الإدارية، اقترح إدراج ا تد بة ا قمدير  ل دا من الإدارة ليس فرشع
ية ها4في الفقرة " لعملا بب إلغاء . نفس  ية عن  تحدة الأمر بق وأن طرحه وفدا مصر والولا3ت ا سؤال ا(ي  سوأ�ر ا يك لم سـ ل
ته"...عبارة  بغي أن تكون Õ حرية إنجاز أي عمل يدخل في إطار ولا ي، ولكن،  تعلق bلفقرة . من نفس هذه الفقرة" ني يوف¬ 

نفاذ إليهم يجب أن ، قال إن ا�موعة ت7 يق ا;اخلي والرقابة الإدارية ا تد بة ا لرى أن قائمة الموظفين ا(ين يحق لمدير  ل قشع
يق نة ا سـشمل ريس  لج لتنت يل Pزدواج في 8وفي الفقرة . ئ تعلق  تقM للرقابة ا شارية ا P نة يق ا تقل، أشار إلى  لم سـ ت للج بتعل لم س

بب إلغا نة، وسأل عن  شطة إلى أدنى درجة  سالأ ممك تعديل المقترحن بارة في ا لء هذه ا ند الفرعي . لع ، 13من الفقرة  )د(لبوفي ا
نحو  تكون على ا بارات  تقارير عن طريق تعديل إحدى ا تابي على شروط رفع ا شكل  لاقترح الوفد إضفاء الطابع الرسمي  ل لع ل ك ب

تالي يةإعداد تقارير : "... لا بتا ية  ك شاريمنتظمةحلمر P نة ت ل6ول الأعضاء وا تقM للرقابة والمدير العامسللج  ...". لمسـة ا
ثل، اقترح الوفد إضافة  bيا"لمو ًتا ب تكون كما يلي25في الفقرة " ك بةّيقدم : "ل  يا  لشعمدير ا ًتقريرا مر حل ياً بتا  حول خطط العمل ك

نوية ية لسـا نة البر-مج والميزا تظم أمام  نشكل  لج ن تعديلات ". مب يقات على ا لولا توجد ;ى الوفد أية  تصاصات تعل خالمقترحة لا
ساbت بب إلغاء . الخار` لحمراجع ا تقM للرقابة، فقد سأل الوفد عن  شارية ا P نة تصاصات ا b تعلق سأما ف¬  سـخ ت للج لمي س
نة 1جزء من الفقرة  شأن أصول ا يه في رأي الوفد لأنه يوفر درجة أكبر من الوضوح  للج، وهو جزء يجب الإبقاء  ب عل

تقM للر شارية ا Pسـ لمت ياغة الجديدة 2وفي الفقرة . قابةس ية"... لص، أشار إلى ا نة البر-مج والميزا ية ¾بعة  ئة فر نهي  للج ع  هي
ياق..."  يا من ا ها  بارة أو عما إذا كان يمكن  يحا عما إذا كان من الضروري إدراج هذه ا سـوطلب تو ن ف لع لض ًضم وفي الفقرة . همً
تعديل المقترح 13 نة P"ل، أشار إلى ا للجتقدم ا ية سـ ية وا نة البر-مج والميزا نو3 إلى  تقM للرقابة تقريرا  لجمعشارية ا ن لج سـ سـ ًت ً لم س

بو وإلى تفاعلاتها مع الأمانة يق ا;اخلي والخار` في الو تد ها لوظائف ا تعرا نادا إلى ا بو ا يالعامة للو ل سـ س قي ض وفي هذا ". ًت
شارية ا P نة سـالصدد، سأل الوفد عما إذا كان هذا يعني أن ا ت لمللج ية س نو3 موجزا إلى ا تقدم تقريرا  لجمعتقM للرقابة  سـ ًسـ ًً

ية نة البر-مج والميزا تعرضه أولا  باشرة دون أن  نالعامة  لج ًسـ ت تلقى تقريرا شاملا . م ية العامة يجب أن  ًيث يرى الوفد أن ا ً ت لجمع ح
 .لويس مجرد تقرير موجز

بويفارية–جمهورية (وطلب وفد فنزويلا  .47 ل ا با) ل يحا من وفد أ سـتو شأن الفقرة ًض بيا  ) ميثاق الرقابة الإدارية (22ن
تعلق bلمدير العام يق  يق من أي تقرير  نة ا سخة إلى ريس  يواقتراح إرسال  سـ لج تحقن  .لتنئ

تقM للرقابة والوفود .48 شارية ا P نة سة ا سـوشكر الريس ر ت للج لمي س ئ ولما كانت Pقتراحات المقدمة واضحة، فقد اقترح . ئ
سخة معدô من الو ثتعميم  شات على هذا الأساسWO/PBC/19/20يقة ن نا ق ومواصM ا  .لم

49.  ôثوعقب تعميم الويقة المعدW0/PBC/19/20 Rev. للرقابة أنه تم Mتق شارية ا P نة سة ا سـ، أكدت ر ت للج لمي س ئ
نين بارة . ثإدراج كل Pقتراحات إلا ا تعديل الأول ا(ي لم يتم إدراجه هو إعادة  عوا بغي أن تكون "...ل Õ حرية ين، ولكن، 
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ته تقM للرقابة4في الفقرة " يإنجاز أي عمل يدخل في إطار ولا شارية ا P نة تصاصات ا سـ من ا ت لمللج س بب ذÅ هو أنه . خ سو
ياره b يق تد ية ا بدأ  يع أن  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية، فإن هذا لا يعني أنه  تد بة ا تقلال مدير  ترغم ا ل عمل ي تط ل شع خسـ ق . يسـق

بدأ  يق يجب ألا  تد يفا نوية، كما صدق عليها المدير العام وا;ول الأعضاءقل يل ا!اطر وخطة العمل ا سـإلا على أساس  . لتحل
بارة في الفقرة  ية وهذه ا ياغة الأ لعوالفرق بين ا صل يغ عن أي  "4لص ية بدء أية إجراءات وإنجاز أية أعمال وا لتبلوÕ صلا ح

تصاصاته خإجراء أو عمل، كلما رأى ذÅ ضرور3 لممارسة ا ً يق هو "ّ نه áمقفرق د ثاني ا(ي لم يتم إدراجه . لك و تعديل ا لأما ا ل
Åبب ذ شرح  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية أن  تد بة ا يقات، ويمكن لمدير  نفاذ إلى تقارير ا b ستعلق ق يتحق ل لف شع ل  .ي

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية إن ا;ول الأعضاء، وفقا للفقرة  .50 تد بة ا ًوقال مدير  ق ل ث18شع اق الرقابة الإدارية مي من 
بو يق ا;اخلي والرقابة الإدارية إلا بداخل الو تد بة ا ييم  يق و يع أن تقرأ تقارير تد يالحالي، لا  ل شع قتط تق ق تعديل المقترح . تسـ للكن ا

ييم إلى ا;ول الأعضاء يق وا تد تقنص على إرسال تقارير ا لق ل يق ا;اخلي والرقابة الإدارية أنه يجب. ي تد بة ا قويرى مدير  ل  شع
Mنفص شة  نا بق بها في الواقع العملي في  يب التي يمكن أن  ناول الأسا نص كما هو مقترح، وأن يتم  مالإبقاء على ا قم يط ل ت وقال . ل

تقارير الصادرة  شمل كل ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية على الإنترنت يمكن أن يتم تحديثها بقائمة  تد بة ا لإن الصفحة العامة  ت ل قشع ل
ند الطلب عبر خادم آمنويمكن أن يتم إرسا تقارير  عل هذه ا تبر هذه خطوة أولى. ل ول6ول الأعضاء أن تقرر في مرحM . تعو

تقارير تاحة ل6ول . للاحقة ما إذا كانت ترغب في تعميم ا هو يرى أنها يجب ألا تكون  يقات،  تقارير ا تعلق  مأما ف¬  ف لتحق ب ي
هود والعلاقات ب سرية، ولحماية ا لشالأعضاء ;واعي ا يقاتل هود وموضوعات ا تحقين ا لش  .ل

يحا للفقرة  .51 ًوطلب وفد البرازيل تو تقارير، وسأل عما إذا 19ض سرية ا تعلق  ثاق الرقابة الإدارية، وخاصة ف¬  ل من  ي بي م
تقM للرقابة شارية ا P نة ساbت الخار` وا نوحة لمراجع ا نفاذ ا سـكان يمكن إعطاء ا;ول الأعضاء نفس إمكاية ا ت للج لح لمم ل لمن  .س

تا  .52 نه طلب و ثيرة للجدل في الويقة المعدô المعممة، و ييرات  ية أنه لا يرى أية  تحدة الأمر ًوذكر وفد الولا3ت ا ق لك م ثيك تغ لم
 .في عاصمة بلادهأطول لمراجعتها 

نص على أنه 5وأشار وفد مصر إلى أن اقتراحه لم يتم إدراجه وأن الفقرة  .53 ثاق الرقابة الإدارية ما زالت  ت من  ّتعين‘مي  ي
نازع المصالح بعاد Pقتراح. ’تتفادي  بب ا ياغة يجب أن تكون أقوى من ذÅ وسأل عن  تويرى الوفد أن ا سس  .لص

ية  .54 نة البر-مج والميزا تين لويقتي  نوذكر وفد البرازيل أن الإشارتين المر لج ث  .WO/PBC/16/3 Revجعي
تقM 1 في الفقرة WO/PBC/19/20و شارية ا P نة تصاصات ا سـ من ا ت لمللج س شيرا إلى ويقتي خ ييرهما  ثللرقابة يجب  ي لتغ

ية العامة   ..WO/GA/41/10 Rev وWO/GA/34/40/2لجمعا

تين في  .55 ته في وضع  نه أعرب عن ر  ،ôييرات الواردة في الويقة المعد ته على كل ا يا موا با نقطوأبدى وفد أ ب ث تغ ن غسـ لكل فق
تعلق إحداهما bلفقرة  بار،  Pت ثاق الرقابة الإدارية، 18عت تاحة على موقع مي من  تقارير يجب أن تكون  ميث يرى الوفد أن ا لح

نقطة الأخرى bلفقرة  لإلكتروني محمي بكلمة للمرور، وتعلق ا تقM للرقابة، التي 6ت شارية ا P نة تصاصات ا سـ من ا ت لمللج س خ
يف  تغطي كل Pح@لات، بما فيها حظر تو ها  ياغة يجب أن يتم تعد شأنها إن ا ظيقول  ل لص نةأسرأفراد يلب  وحظر للج أعضاء ا

ثلا يف، على أساس تعاقدي  تو ًكل أنواع ا م ظ  .ل

تقارير .56 ية إخطار ا;ول الأعضاء بإ¾حة تقارير جديدة ويف يمكن أن يعرفوا أماكن هذه ا يا عن  لوسأل وفد ألما ك . كيفن
بارها الممارس يق ا;اخلي والرقابة الإدارية قد وضعت في ا تد بة ا توسأل أيضا عما إذا كانت  ل عشع ق تخدمة في المحكمة ً لمسـة ا

شأن عدم ذكر الأسماء نظمة العمل ا;وية  تابعة  بالإدارية ا ل لم  .ل

57.  Mللرقابة إن جم Mتق شارية ا P نة سة ا سـوقالت ر ت للج لمي س ّتعين"ئ نازع المصالح ي ثاق الرقابة 5في الفقرة " تتفادي  مي من 
بعاد اح@ل  يل ا ها لأنه كان من ا تالإدارية لم يتم تعد سيل بعادا ¾مالمسـتح نازع في المصالح ا ًوقوع  ً ست يق . ت ثال إجراء تد قوذكرت  كم
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يفة يديرها صديق تخذ . ظعلى و نازع المصالح وأن  تصريح بوجود  هم هو أن يتم في هذه الحالات ا يوا ت ل سؤوللم شرف ا لما  لم
ثلا تمM، بز3دة الرقابة  ية  ًخطوات للحد من أية آ�ر  م مح نة . سلب سة ا تومع ذÅ، فإن ر للج فهمت مخاوف الوفد واقترحت ئي

ّتعين"إلى " ينبغي"تغيير  نة ترى أنه 5أما عن الفقرة ". ي سة ا تقM للرقابة، فإن ر شارية ا P نة تصاصات ا للج من ا ي سـ ت ئللج لمس خ
تعدادها  بو لصالح الغير، لكنها أبدت ا تعمال معارف الو شمل كل Pح@لات، كا سـيكون من الصعب أن يصاغ نص  ي سـ ي سـ

تقM . نص يتم اقتراحهللنظر في أي  شارية ا P نة يقات، قالت إن ا نفاذ ا;ول الأعضاء إلى تقارير ا تعلق  سـوف¬  ت للج ب لمي س تحقل
يل يق ا;اخلي والرقابة الإدارية بمزيد من ا تد بة ا تعرضت فقط ملخصا للقضا3 واقترحت أن يرد مدير  تفصللرقابة ا ل شع لسـ ق ً. 

يق ا;اخلي والرقابة .58 تد بة ا قوذكر مدير  ل نفاذ ا;ول شع سماح  ثاق  نطوي على تعديل ا ب الإدارية أن أي قرار  لل ي لمي
يقات هو قرار  تقM للرقابة –لتحقالأعضاء إلى تقارير ا شارية ا P نة سة ا تو ر سـ كما ذكرت  ت للج ي لملل س نة البر-مج –ئ يد  لج  ب

ية ية وتقارير ا. نوالميزا ييم من - يق وا تد تحقوأشار إلى الفرق بين تقارير ا ح تق لق ل ية أخرىل تصدى الأولى . حيقات من - تيث  ح
ية bلأفراد ثا نيات في حين تهتم ا ل شات والأدô. للعمل نا يقات هي ا تألف منها تقارير ا ناصر التي  قوا لم ت (Å فإن إصدار . لتحقلع

يق ا;ا تد بة ا هدا، وإذا كانت ا;ول الأعضاء ترغب في أن تقوم  ئا  تبر  تقارير بدون أسماء  قهذه ا لمج شع ب يع ًل ً خلي والرقابة ع
شطة أخرى ساب أ يكون على  نالإدارية بهذا العمل، فإنه  ح تقM للرقابة، قدمت . سـ شارية ا P نة سة ا سـوكما قالت ر ت للج لمي س ئ

تقارير  تقM للرقابة ملخصا  شارية ا P نة ساbت الخار` وا ية إلى مراجع ا يق ا;اخلي والرقابة ا;ا تد للبة ا سـ ت للج لح خل ل ًشع لم س ق
توصل إليهاالتي توضح الحقا تائج التي تم ا ها وا تعرا لئق التي تم ا ن لسـ شارية . ض P نة ساbت الخار` وا توبدا أن مراجع ا للج سلح

شعران bلرضا إزاء الملخص تقM للرقابة  يا نقاط التي أ�رها وفد البرازيل إن تقارير . لمسـ بة ردا على ا لوقال مدير ا ًشع ل
تلفة ع ها بطريقة  تعامل  يقات يتم ا مخا معل ثاق لا لتحق يق ا;اخلي والرقابة الإدارية وأن ا تد بة ا تعامل مع تقارير  ين طريقة ا ل شع لمل ق

نفاذ لنح ا;ول الأعضاء حق ا تعديلات المقترحة هذا الوضع. يم وسأل عما إذا كان نفاذ ا;ول الأعضاء إلى الملخص . لولن تغير ا
Mتق شارية ا P نة ساbت الخار` وا سـالمقدم إلى مراجع ا ت للج لملح يةس شفا يا من ا ف للرقابة يمكن أن يوفر قدرا كا لف ً شأن . ً بأما 

ياغة الفقرة  بارة 18صإعادة  ييم، فقد اقترح إلغاء  يق وا تد يب نفاذ ا;ول الأعضاء إلى تقارير ا تحديد أسا ع  ل ل تقل بناء على "لق
شف". على موقع آمن"وإضافة " الطلب b تعلق بيرا ف¬  نا  ثل  نفاذ  لوأضاف أن ا ي ك سـ يم ًل ً تح تقارير سـ تعلق  ية، ولا سـ¬ ف¬  با ي ف

ييم يق وا تد تقا لق تقM للرقابة. ل شارية ا P نة يد ا تأ يا، وهو يحظى  تطور من شأنه أن يعزز الإدارة دا سـكما أن هذا ا ت للج ي ب خل لمل س ً .
نظمات أخر  Åيق على الإنترنت، في حين لم تفعل ذ تد نظمات أ¾حت تقارير ا بة أن بعض ا موقد لاحظ مدير ا ق ل لم . ىلشع

ناك رأى �بت إذن هيس  توزيع على نطاق واسع والقطع . فل شأن ا بل اتخاذ قرار  تقدم في المراحل  ل(Å فإنه من المعقول ا ب قل
يد  .جبأن الحل الوسط المقترح هو حل 

شأن الفقرة  .59 يا  با تقM للرقابة إلى ملاحظات وفد أ شارية ا P نة سة ا بوعادت ر ن سـ سـ ت للج لمي س نة 6ئ تصاصات ا للج من ا خ
P يفتهم لا يمكن أن تضح منها أن و ينهم،  ند  نة وقعوا على يمين  تقM للرقابة وقالت إن أعضاء ا ظشارية ا ي ع للج سـ تعيت لمس

بو يف في الو تو يتغل كمدخل  ظ لل  .تسـ

سعى لإدراج معايير مفصM في الفقرة  .60 يا قائلا إنه لم يكن  با يورد وفد أ ن سـ ية لا تضمن 5ً6 يغتها الحا نه يرى أنها  ل، و بص لك
ت Pنةسـ تالي. لممكقلال b;رجة ا نحو ا تكون على ا  Mلواقترح الوفد تعديل الجم ل باشرة أو : "ل بو بطريقة  ملا يجوز أن تعين الو ي �

باشرة نة وأفراد أسرهم ا باشرة أعضاء ا لمغير  للج يل وهو يغطي كل الحالات". م تفا صويس هذا Pقتراح مغرقا في ا ل ً  .ل

61. Mتق شارية ا P نة سة ا سـلكن ر ت للج لمي س يين ئ يد؛ لأنها تحول دون  بالغة في ا ياغة الجديدة  تع للرقابة ترى أن ا ي لتقلص م
شارية . ًأفراد أسر الأعضاء على مدى زمني طويل جدا P نة يين أفراد أسر أعضاء ا تـي ترى أنه من الملائم ألا يتم  للج تع سف ه

تأثير، لكن ذ شكلة ا تفادي  ناء ولاية هؤلاء الأعضاء  تقM للرقابة أ لا م ل ث يس ملائما بعد انتهاء الولايةلمسـ  Åً ثم أعربت عن . ل
بارة  يا لإدراج  با عموافقتها على Pقتراح الإضافي وا(ي تقدم به وفد أ ن نوات بعد "... سـ يM الخمس  سـخلال مدة ولايتهم و ط

 ".انقضاء مدة ولايتهم
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تد .62 بة ا تقM للرقابة ومدير  شارية ا P نة سة ا قوشكر وفد البرازيل ر ل شع سـ ت للج لمي س يق ا;اخلي والرقابة الإدارية على ئ
شمل الفرق 19شر:ما للفقرة  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية،  تد بة ا يح من مدير  تو يطلب مزيدا من ا ي، وقال إنه  ل شع ض ل قسـ ً

Mيقات الكام يقات وتقارير ا تقرير الموجز عن ا تحقبين ا لتحق ل  .ل

تعديل الفقرة  .63 تعلق bلفقرة ". حظر"ضل إدخال كلمة  رغم أنه كان يف5لوأعرب وفد مصر عن تقديره   19يوف¬ 
تاحة bلفعل لمراجع  نه يرى أنها لما كانت  يقات، و ية تقارير ا سا سؤال ا(ي طرحه وفد البرازيل، قال إنه يقدر  موا لك لتحق سـ ح ل

تاح أيضا لرؤساء ا بدو من المعقول أن  تقM للرقابة، فإنه  شارية ا P نة ساbت الخار` وا لجما ت ي سـ ت للج ًلح لم نة س لجية العامة و ع
ية نة البر-مج والميزا يق و نا لج  .لتنسـ

تقديم  .64 تعد  يقاتهما وقال إنه  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية وفدي مصر والبرازيل على  تد بة ا لوشكر مدير  سـ تعل ل مشع ق
يق  تد بة ا يقات ا(ي أطلعت  تو3ت ملخص تقارير ا باشر أيضا، خاصة عن  شكل  يح،  تو قمزيد من ا تحق لم شع مح ب ض لل ا;اخلي ً

يه تقM للرقابة  شارية ا P نة ساbت الخار` وا علوالرقابة الإدارية مراجع ا سـ ت للج لملح يقات على . س لتحقأما عن إ¾حة تقارير ا
ية نة البر-مج والميزا يد   Åننطاق أوسع، فقد ذكر الوفود بأن ذ لج ب يقات يعمل بها . 5 سام  نظمات ;يها أ للتحقوذكر أن بعض ا ق لم

ية من الأسماءعدد أكبر من ا تقارير خا ية لإصدار ا للموظفين، وهو ما يعني أن ;يها الموارد الكا ل ته في تذكير . ف غبوأبدى ر
بت تت صحتها أم لم  يقات التي لا تحدد ما إذا كانت Pدعاءات قد  يعة تقارير ا ثا;ول الأعضاء  ب تتحق ث ل بة . بطب تخذ  شعولم  ت

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية هذا القر تد قا يةل نة . يبار ولم تقترح تدابير تأد يه ا يقات ا(ي اطلعت  للجويوضح ملخص ا عل لتحق
توحة يقات ا تقM للرقابة وضع كل ا شارية ا Pلمف لتحق سـس شكل رسمي، لأن هذا لا . لمت توحة  يقات ا تصر هذا على ا بولا  لمف تحق ليق

سم ثير من Pدعاءات التي لم يترتب ع. لقيوفر رؤية شامM لعمل ا ناك ا لكو تقرير ه يق رسمي، ولا يمكن الأخذ  تح  بليها  تحق ف
يقات يا  باره تقريرا ر b بات ادعاء ما للتحقالعمل ا(ي تم إنجازه لإ ً سم ت ًث تاحا للمدير العام . ع تقارير  نوع من ا ً(Å لم يكن هذا ا م ل ل

تاح ل6ول الأعضاء ي. يولم يكن من الممكن أن  يعة تقارير ا هم  ية  يد على أ تأ تحقوعاد  لف ب هم ك يق طلل تد بة ا ققات التي تصدرها  ل شع
بت Pدعاءات سير قدما في أي . تثا;اخلي والرقابة الإدارية، والتي  شأن ا ًإن المدير العام هو صاحب الحق في اتخاذ القرار  ل ب
Mية طوي عمليق، وهذه هي الخطوة الأولي في  ئا. تحق تخذ عن طريق  يويتم في النهاية إخطار ا;ول الأعضاء بأية قرارات  ت هت

ية سرية وحماية المصادر نزاهة نظام العدل ا;اخلي. خلالعدل ا;ا يق ا;اخلي والرقابة . لوتضمن ا تد بة ا قويرى مدير  ل شع
ية ناء ا لعملالإدارية أن أفضل ما يمكن فع� هو قصر المعلومات على أقل عدد ممكن من الأفراد أ يات . ث لفما يهم هو وجود آ

نع بقدر الإ ية قادرة على أن  تمرقا بوب  .يمكان الغش وانتهاك قواعد الو

ها ل6ول الأعضاء .65 يقات و نظمات الأخرى مع تقارير ا ية تعامل ا شفوسأل وفد سوسرا عن  تحق كيف ل ك بة . لمي شعوأيد مدير 
نفاذ الكامل  نح ا;ول الأعضاء حق ا ها طابع خاص جدا وأن  يقات  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية في أن تقارير ا تد لا مل ل تحق ًق ل

يدةإليها يس فكرة  ج  نظمات الأخرى. ل بو ممارسة ا ته في أن تواكب ممارسة الو لموأبدى الوفد ر ي  .غب

هور يمكن أن تؤثر على  .66 يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا يا عما إذا كانت إ¾حة تقارير  للجموسأل وفد ألما ق ل شع ن
تقارير وعدد ا;راسات التي يتم إجراؤها لتوى إعداد ا  .مسـ

لجولخص ريس  .67 يق كما يليئ ية لإجراء ا نقاط الر ية ا لتحقنة البر-مج والميزا سـ ل يقات وفق جدول : ئين لتحقسير تقارير ا ت
نه حتى للمدير العام شف  بدأ bدعاء لا يتم ا عزمني  لك بت Pدعاء. ي يق الرسمي إلا إذا  بدأ ا ثولا  لتحق ية . ي ند نقطة ز نو مع

تاحة يق  تائج ا منة، تكون  لتحق ن بت ا;ول ا. معي نظمات الأخرى وعما طلوقد  لملأعضاء معلومات عن الممارسة المعمول بها في ا
شف عن المعلومات ل6ول  يه ا نا يمكن أن يتم  تا  ناك و يق ا;اخلي والرقابة الإدارية يرى أن  تد بة ا لكإذا كان مدير  ي ه ل فشع ق ًق معً

 .الأعضاء

شكر إلى ريس  .68 يق ا;اخلي والرقابة الإدارية ا تد بة ا لجووجه مدير  ل ل ئشع ية على الملخص الواضح ق ننة البر-مج والميزا
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية . ا(ي قدمه تد بة ا ييم تحدد  تصرف تأتي فترة  قوذكر أنه عقب تلقي ادعاء الغش أو سوء ا لتق شع ل
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يق رسمي تح  ناك من الأدô ما يكفي  ها ما إذا كان  تحقخلا لف نوي الموجز ا(ي رفعه إلى. هل ية لسـوأشار إلى تقريره ا لجمع ا
نطوي  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا يق التي أجرتها  بين أن معظم أعمال ا توي على معلومات  تالعامة، وا(ي  ل شع ت قيح لتحق

يق رسمي يق رسمي، وأن معظم Pدعاءات لم يترتب عليها أي  تح أي  بل  تحقعلى فحص Pدعاءات  تحق ف يق . ق تح  ند  تحقأما  ف ع
بة كانت  يا بذÅلشعرسمي، فإن ا ًتصدر إخطارا ر سم يق ا;اخلي والرقابة . ً تد بة ا ية، يوقع مدير  ية الر قوفي نهاية ا ل شع سم لعمل

شأن اتخاذ أية تدابير  تولى بعد ذá Åمة إصدار القرارات  يق ويرس� إلى المدير العام، ا(ي  بالإدارية على تقرير ا ي لتحق
شير إليها الفقرة . لاحقة يقات التي  توتقارير ا يق 19لتحق تح ا تقارير التي يتم إعدادها بعد  ثاق الرقابة الإدارية هي ا تحق من  لف لم ي

تقارير الأوية يا، ويس ا لر ل لسم يدة . ً يقات، ولم توفر رؤية  سم ا با صغيرا من عمل  ثل جا ية  تقارير الر جوقد كانت ا لتحق ق ن تم سم ًل ً
ته تح. نشطلكل أ نظمات الأخرى، فإن ممارسة الأمم ا b تعلق لمأما ف¬  لم تلفةي شف عن . مخدة  هد قريب جدا، كان يتم ا لكفحتى  ً ع

تاحة على نطاق أوسع إلا مؤخرا بح  يا، ولم  يق دا تد ًتقارير ا م تصق خل يقات. ًل نفاذ إلى تقارير ا b سمح نظمات لا  لتحقومعظم ا ل ت . لم
تقا ية لإصدار ا نفاذ، لكنها ;يها أيضا الموارد الكا تحدة الآن حق ا نحت أمانة الأمم ا لوقد  ل فلم فإذا كانت ا;ول . رير بدون أسماءم

ية تماما من  تقارير يجب أولا أن تكون خا يقات، فإن ا نفاذ إلى تقارير ا بو ترغب في الحصول على حق ا ًالأعضاء في الو ل ل ل ًي لتحق
بل bد تقدم أحد في ا يات وما إلى ذÅ، وإلا فإنه لن  ثلا حذف كل الأسماء والوظائف وا تقالأسماء، بأن يتم  لمسـم يلج نسـ عاء، ً

ناس bلفعل صعوبة في فع�  .لوهو ما يجد ا

ية العامة لعام  .69 يق ا;اخلي والرقابة الإدارية أشار في ا تد بة ا يا بأن مدير  لجمعوذكر وفد ألما ل شع قن  إلى أن نفقات 52011
يقات بلغت حوالي  نظور فيه. ي فرنك سوسري40 000لتحقا سب عدد Pدعاءات ا نفقات،  لمويرى الوفد أن توزيع ا ح ثلا ل ًا  م

ية ل6ول الأعضاء توحة أو غير ذÅ، من شأنه أن يعطي معلومات كا ية ا فأو عدد القضا3 الر لمف وأضاف أن هذه المعلومات . سم
ية العامة يق ا;اخلي والرقابة الإدارية إلى ا تد بة ا نوي الموجز ا(ي رفعه مدير  تقرير ا لجمعتاحة bلفعل في ا ل شع سـ قل ويرى . لم

يل أكثر من هذاالوفد أنه لا ضرورة  صتفا  .ل

سم  .70 باه الوفود إلى ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية ا تد بة ا لقولفت مدير  ن ل تشع نوي الموجز ا(ي رفعه 4ق لسـ من تقريره ا
ية العامة  تقرير، بما فيها عدد )WO/GA/41/9ثالويقة (لجمعإلى ا ناء فترة ا يقات أ شاط ا ل، وا(ي يعطي معلومات عن  ث لتحقن

تلقا شكاوى ا لما يقات الجارية في يويو ل تمM وعدد ا يقات ا نة وعدد ا تحق لتحق شكاوى . 2012لمكل  شكوى 18لوقد بلغ مجموع ا
يقات  يقا، وفي 16لتحقومجموع ا  ً ناك 2012ن يويو 30تحق نظر15ه كانت  يد ا ل شكوى  نظورة، كانت . ق لمومن بين القضا3 ا

نظمة  ية واحدة موظفا غادر ا ست  لمست قضا3 بلا أساس، و قض يق غير ضروري في ثلاث قضا3 بعد . bلفعلًم تبر ا لتحقوا ُ ع
سع قضا3 من مجموع . لا;راسة الأوية يق رسمي16تومن ثم، فإن  تمخض عن  ية لم  تحق  ت تضمن المرفق bلويقة . قض ثو ي

WO/GA/41/9ها يقات ونو ع إحصاءات عن تطور ا هير وكانت % 15، كانت 2011ففي . لتحق b تعلق لتشمن القضا3  ت
يف، وفي ت% 15 تو b ظتعلق سريب معلومات سرية وكانت % 25، كانت 2012ل بتتعلق  . تتعلق bلمضايقات، وهكذا% 25ت

يا نوي الموجز قد يكون كا تقرير ا نوع من المعلومات، فإن ا ًفإذا كانت ا;ول الأعضاء ترغب في هذا ا ف سـ ل أما إذا أرادت . لل
يل أكثر عن الإجراءات ثاقصا;ول الأعضاء الحصول على تفا يكون من اللازم تعديل ا ها،  يقات  ي وا لمسـ ف س نفتحق  .ل

شأن الفقرة  .71 يحا  بوطلب وفد مصر تو يث علاقتها bلفقرة 19ًض بة 22ًفوفقا للفقرة . 22ح من  شع، يرسل مدير 
ية إلى المدير العام يقات النها يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تقارير ا تد ئا تحقل ساعد الم. لق ية  يقات ا بموفي ا لمعن دير العام أو -ئب لتحق

نة  ية العامة وا تقرير أيضا إلى ريسي ا سخة من ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا للجالمدير العام، يرسل مدير  لجمع ل ن ل ئشع ًق
تقM للرقابة شارية ا Pسـ لمت يق ا;اخلي والرقابة الإدارية ير. س تد بة ا ية bلمدير العام، فإن مدير  يقات ا قأما في ا لتحق شع لمعن سل ل

تقM للرقابة وإلى مراجع  شارية ا P نة يق وا نة ا سخا إلى ريسي  ية العامة ويرسل  تقرير إلى ريس ا سـا ت للج سـ لج ن لجمع لمل سن لت ئ ًئ
ساbت الخار` تاح . لحا توى، في حين لا  يعة ا يقات ر تاحة ل6ول الأعضاء في حاô ا تقارير تكون  تومن ثم، فإن ا سـ لمل ف تحق لم

تو b تعلق تقارير ف¬  سـا ي يةلمل نة البر-مج والميزا يق و نة ا ية العامة و ن3ت الأدنى ولا حتى لرؤساء ا لج سـ لج  .لتنلجمع
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ساعد المدير العام و-ئب المدير العام  .72 ية  يقات ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية أن تقارير ا تد بة ا بموذكر مدير  ن ل لمعشع تحق لق
ت سؤول الرسمي عن اتخاذ ا باره ا b لترسل إلى المدير العام لم نازع في المصالحعت ناك  ية، طالما لا يوجد  تأد تدابير ا ه ي تونص . بل

شوء موقف 22الفقرة  بار اح@ل  P تمل في المصالح، وتضع في نازع  هور أي  ند ملاحظة  تخذ  ية  ن على إجراءات وقا ت ت ع ت عئ مح ظ
يه بقرار من المدير العام بت  فلا يمكن ا  .ل

ية أنه تم تقديم .73 نة البر-مج والميزا نوذكر ريس  لج ها ئ سمح  ثير من الإيضاحات وأن ا;ول الأعضاء صارت في وضع  ل ا يلك
يدات من  تأ تعديلات عقب تلقي ا كbع@د ا ل هذا الغرضعواصمل بت الحصول على مزيد من الوقت  ل ب6ان الوفود التي   .طل

يين .74 تا ية الإجراءين ا نة البر-مج والميزا لوقد اتخذت  ل ن  :لج

بوأوصت  "1" ية العامة للو يا بو للرقابة الإدارية، وعلى  bعلجمع ثاق الو ها على  تعديلات المقترح إدخا ي@د ا ي مل ل
تقM للرقابة، والواردة في  شارية ا P نة تصاصات ا ساbت الخار`، وعلى ا تصاصات مراجع ا سـا ت للج لملح س خ خ

 ؛.WO/PBC/19/20 Revثالويقة 

ي "2" ته  نظام المالي ولا ية في ا سام ا سأحاطت علما بأن الأ ئح ل ن لمعق تضى الحالً ها وفق  مقتم تعد  .يل

ند ندا ندا ندا بو    ::::5555    للللببببا ية في الو بوالإدارة ا;ا ية في الو بوالإدارة ا;ا ية في الو بوالإدارة ا;ا ية في الو يالإدارة ا;ا يخل يخل يخل     خل

شات على أساس الويقة  .75 نا ثقامت ا ق  .WO/PBC/19/26لم

76.  ôسأ تقM للرقابة مراجعة  شارية ا P نة بت من ا شرة  نة  ثا نة في دورتها ا موأشار الريس إلى أن ا سـ ت للج طل ل لمللج س ع م ئ
بو على ضوء الو� ية في الو يالإدارة ا;ا تصر على، خل شمل، ولا  يقئق ذات الصM وPقتراحات المقدمة من ا;ول الأعضاء بما  ي

تين  ياتها أمام ا;ول الأعضاء في أقرب وقت ممكنWO/GA/38/2  وWO/PBC/18/20ثيقالو . صبغرض عرض تقرير تو
تحد تقM للرقابة  شارية ا P نة تواصل مع ريس ا نة  لوقد تقرر أيضا أن ريس ا سـ ت للج س لمللج س ئ ي ئ ناسبً . ميد جدول زمني 

ندوبين من  يين وثلاثة  سقين الإ ية مع ا شاورات غير ر ية العامة ا;عوة إلى  نة كذÅ من ريس ا ست ا موا يمئ ن سم م لجمع للج قلتم لمل
يات محددة أمام  بو بغرض عرض تو ية في الو شأن الإدارة ا;ا تقM للرقابة  شارية ا P نة شأن تقرير ا صكل إقليم  ي خل ب سـ ت للج لمب س

شرةلا;ورة ا تاسعة  يدرج ضمن جدول أعمال ا;ورة ا ية  نة، وتقرر أن موضوع الإدارة ا;ا شرة  عتاسعة  لع سـ خل وانعقدت . للج
تقرير في  شأن ا ية  شاورات غير الر لbلفعل ا ب سم سطس 29لم يات بين أيدي الوفود2012غ أ لجمع وكان تقرير ريس ا ثم دعا . ئ

سفير لالريس سعادة ا تش ئ شا ز فيكأو ية غلي لجمع ريس ا ند من جدول الأعمالئ شأن هذا ا تقديم تقريره  بالعامة  ب  .لل

نة، قام b;عوة إلى اج@ع انعقد في  .77 شرة  نة  ثا ناء على ال@س ا;ورة ا ية العامة أنه،  للجوأخبر ريس ا ل ب علجمع م  29ًئ
سطس  تقرير الصادر 2012غأ بو وفقا  ية في الو شأن موضوع الإدارة ا;ا يين  سقين الإ لل مع ا ي خل ب يم ًن قل شارية لم P نة تعن ا سللج

تقM للرقابة شارية ا P نة يع أعضاء ا تقM للرقابة بهذا الصدد، وقد حضر Pج@ع  سـا ت للج جم لمسـ شاركون في . سلم لموقد دخل ا
تقرير المذكور  ية الواردة في ا نقاط الأسا تقM للرقابة ا شارية ا P نة يوي للآراء بعد أن عرض ريس ا لبادل  سـ ل سـ ت للج لمت س ئ ح

تقرير وbلأخص وق. أعلاه تين الواردتين في ا تو شأن ا تلفة  تقرير bلترحاب، وعبر الحاضرون عن و�ات نظر  لوبل ا ي ل ب مخ صل ّ
بو ية في الو ية للإدارة ا;ا يذ دراسة  يشأن الحاجة إلى  خل يل تفصب ياكل الإدارة . تنف توافق في الآراء إلى أن كفاءة  هلكن خلص ا ل َُ

تاجان إلى ها  ية و ية الحا يحا;ا ل ئات تنسـيقخل تلف  ها وعلى إدارة  ي تطوير وهو ما يرتكز بدوره على التزام ا;ول الأعضاء  همخ نفس
ية ية والأ�زة الفر عالإدارة ا;ا نة قد ترغب في دعوة ا;ول الأعضاء إلى بحث . خل ية العامة إلى أن ا للجوأشار ريس ا لجمع ئ

ية  ياكل الإدارة ا;ا يق ;ى  خلبل تعزيز الأداء والكفاءة وا ه سـ يل الموجود bلفعل والو�ئق بما لتنسـ تح بو على ضوء ا لفي الو ل ي
تعلقة به تقM للرقابة المذكور أعلاه وآراء ا;ول الأعضاء ا شارية ا P نة لمشمل تقرير ا سـ ت للج لمي  .س
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نة .78 للجوأشار ريس ا نة إلى الإحاطة ع ئ ية العامة إلى أن فقرة القرار الواردة في الويقة دعت ا يان ريس ا للجبعد  ث لجمع ًلما ئب
شأن ية بهذا ا لتو3ت الويقة واتخاذ أي قرارات إضا ث يارات المعروضة أمام الوفود هي. فبمح بحث " 1: "لخوكانت ا نة  ستأن ا للج

يط به علما؛ و تقرير و ًا تح ية " 2"ل يذ دراسة  تقM للرقابة  شارية ا P نة نة قدما وتكلف ا يلأن تمضي ا ت سـ ت للج تفصللج نفلم ب س ً
تكلفة غير المعروفة، ومن الممكن أن في حاô أن ا" 3"للموضوع؛ و بب ا ية  يذ دراسة  ل;ول الأعضاء لا ترغب في  سيل بنف تفصت

ية ل6راسة يذ دراسة  نة  تكلفة bهظة، تطلب ا بلتكون ا للج ْل قَ ية . نفت تحديد  بتها في المضي قدما  نة أن تعبر عن ر كيفويمكن  ل غ ًللج
بار ما ورد في تقرير ريس  b ية ئسين الإدارة ا;ا ت خل تاج إلى تعزيزعتح ية  ئات ا;ا ية العامة من أن بعض ا تحا خل ي وشعر . لهلجمع

يكل ذاته يير ا يكل القائم بدون  هالعديد من الوفود بإمكاية تعزيز ا تغ ه لن ية bلتزامن مع . ل يذ ا;راسة ا يار آخر  تضمن  بلو لقي نفت خ
يارين. تنفيذ هذا الأمر خفالخلاصة إذا هي وجود  تقريرالأول هو اتخاذ إجراء أو مج. ً b لرد الإحاطة علما تقرار . ً P ثاني هو سـوا ل

بو ية في الو يكل الإدارة ا;ا سين  ثلى  تحديد الطريقة ا ية  تاج إلى دراسة  يعلى أن الوفود  خل ه تح لم ل يل لتح ويمكن ل6ول . تفص
Mتم باهظة ا تكلفة ا يذ ا;راسة bلرغم من ا لمحالأعضاء أن تطلب  ل ل ي. تنف نة أن تطلب  تنفو(Å يمكن  تقدير للج ية  لذ دراسة  قبل

Mتم تكلفة ا لمحا يذ دراسة . ل ها قامت bلفعل  بو  بار أن الو P يوضع محل ية  ثل هذه ا;راسة ا يذ  نفوفي إطار  س م تنف ي ت سـ ببل نف لق عت
نظومة الأمم . بهذا الصدد نظمات أخرى ضمن  ية في  يذ دراسة للإدارة ا;ا تفت الريس إلى أن الأمانة قامت bلفعل  موا م نف خلئ ت بل

نطاقلما هود في هذا ا بغي تكرار ا لتحدة في العام الماضي، وأنه لا  لجي نقاش. ن تح الريس bب ا لو ئ  .ف

79.  Mتق شارية ا P نة تقرير ا تحد� bسم ا�موعة bء إنه أحاط علما  ية  تحدة الأمر سـوقال وفد الولا3ت ا ت للج ب لملم س ً ً م يك
ية الصادر في يويو  شأن الإدارة ا;ا نللرقابة  خل يكل القائم يعمل بصورة أفضل في الوقت ورأت . 2012ب لها�موعة bء أن ا

تقM للرقابة شارية ا P نة يفة ا يق،  تد نة ا يه وقت  سـالحاضر مما كان  ت للج سل ل لج لمعل س سوb إلى . ق سن  ًوكان جزء من ا ن متح ل ً
سن ية، لكن المزيد من ا ية أكبر من خلال اتصالات أكثر فعا تحممارسة ا;ول الأعضاء لإدارة دا ل وأعربت . ً لا يزال مطلوbلخل

توى أفضل  ية الوصول إلى  تحديد  شات مع ا�موعات الأخرى والأعضاء  نا شاركة في ا تعدادها  ًا�موعة عن ا سـ ل ق لم للم مسـ كيف
ئات الإدارية يق بين ا سين إدارة Pج@عات وا ية عن طريق  يالإدارة ا;ا سـ تح هخل لن تعدة . لت يث أن ا;ول الأعضاء  مسـو ح

تحدة لتحسين الإدارة نظمات الأمم ا ناول تعامل  يذ دراسة مكلفة  با  ية بأسلوب جذري، لا ترى ا�موعة bء  لم ا;ا ت س مخل ت نف لتب ً
ثل هذه المعلومات bلفعل ية، خاصة وأن الأمانة قدمت  مالأخرى مع الإدارة ا;ا ورأت ا�موعة أن ا;ول الأعضاء قادرة . خل

ها ية  شة الإدارة ا;ا نا سعلى  بنفم خل  .ق

تقM للرقابة على تقريرها وتوجه .80 شارية ا P نة شكر إلى ا b ية ب6ان الأفر تحد� bسم مجموعة ا سـ وفد مصر  ت للج ل لمل س يق ًم
ية العامة على عرضه لجمعوإلى ريس ا تقرير . ئ ية أن نهج ا ب6ان الأفر تقرير، رأت مجموعة ا لوف¬ يخص الملاحظات الواردة في ا ل يقل

ية في ية الإدارة ا;ا ناول  خلفي  قض ئة إدارية ت يس  ية واحدة وهي تأ تلفا من خلال أنه يركز فقط على تو بدو  بو  ي الو ص مخ ي هي س ً
ية شمل . فإضا ها، وهذا  تعر ها أو  ناول Pقتراحات الأخرى المقدمة من ا;ول الأعضاء ولم  تقرير لم  يلكن ا سـ ي ضل يحلل يت

يا والصين ومجموعة جدول أعما ية وأسترا ب6ان الأفر لاقتراحات مجموعة ا ية يقل تحدة الأمر ياbن والولا3ت ا يا وا ية وألما يكل ا لم ل ن لتنم
شار إليها في الفقرتين . وغيرها يا، لا تزال الإجراءات ا لمو� تاج إلى مراجعة ا;ول الأعضاء17 و16ًن تقرير  تح من ا وقالت . ل

تعود إلى هذا الموضوع لاحقا خلال ا باح و هذا ا ية إنها انتهت  ب6ان الأفر ًمجموعة ا سـ لص لل بوعيق نة . سـلأ ثا، فقد عرضت ا للجو� ًل
تقM للرقابة رأيها  شارية ا Pسـ لمت يكل ) 18في الفقرة (س شاء  تاج إلى إ بو لن  ية في الو هبأن جانب الرقابة من الإدارة ا;ا ن يح ي خل

ي22 و21 و20ًومع ذÅ قالت أيضا في الفقرات . إداري إضافي يل  ية وخبرات لأجل  تاج إلى موارد إضا ه إنها  تحل فتح كل سـ
بو يلا . يإداري إضافي في الو تاج إلى إيضاح خاصة وأن الأمانة أعدت  ية أن هذا الأمر  ب6ان الأفر ًوفي رأي مجموعة ا تحل يح ّل يق

نظمات أخرى  ية في  مياكل الإدارة ا;ا خل ية في ). WIPO/18/20ثالويقة (له شأن الإدارة ا;ا بل  خلوف¬ يخص العمل ا ب لمق
ب6ان بو، تقدمت مجموعة ا لالو يةي تا يات ا تو b ية ل الأفر ل ص ل تعراض الإدارة . يق تمرار في ا P تعين على ا;ول الأعضاء سـأولا،  سـي ً

بو على ضوء كل الو�ئق ذات الصM وPقتراحات المقدمة من ا;ول الأعضاء ية للو يا;ا ّوذكرت ا�موعة بأنها كانت قد . خل
شأن طرق شغل الوظائف ن هذه Pقتراحات وPقتراحات الأخرى لا تزال في حاجة ورأت ا�موعة أ. بتقدمت bقتراحات 

ناء ا;ورة  شة اقتراحات ا;ول الأعضاء أ نا شة من جانب ا;ول الأعضاء و(Å اقترحت أن يخصص يوم عمل  نا ثإلى ا ق لم ق لم
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نة هما . للجالقادمة  يق لضمان  نة ا نة و ـي أن يتم تعزيز دوري ا ية  ثا ية ا تو لموأما ا تحق سـ لج للج ف ن ل ص يقل ية لتنه ياتهما بكفاءة وفعا لسؤو ل
ها . ولضمان تحكم ا;ول الأعضاء ورقابتها تظام أكثر وأن تمارس وظا b تمع يق أن  نة ا بغي على  ئفورأت ا�موعة أنه  نن سـ لج تجي لتن

نصوص عليها في ا ياتها كما هي  سؤو مو ل يةم بوقتفا تقM . ي الو شارية ا P نة ية ا ثا، أوصت ا�موعة بفحص تو سـو� ت للج ص لمل س ً
يللل تح ية وا شأن ا;راسة ا لرقابة  ل يل ية وأضافت أنها . لتفصب تو ية إنها قد توافق على هذه ا ب6ان الأفر صوقد قالت مجموعة ا ل يقل

ية ل6راسة يذ دراسة  قبلتوافق أيضا على اقتراح الريس  نفت لئ يارات. ً بل : خوفي هذا الصدد توجد ثلاثة  يذها من  َيمكن  قِ تنف
تقM ل شارية ا P نة سـا ت لمللج ساbت الخار`س تقل أو مراجع ا بير  لحلرقابة أو  مسـ ثل . خ ها في أن  تموعبرت ا�موعة عن أ مل

نود  ية واحدا من  بت أن تظل الإدارة ا;ا بو و ية في الو يات طريقا للمضي قدما ف¬ يخص الإدارة ا;ا تو بهذه ا خل طل ي خل ص ًل ً ً
 . جدول أعمال ا;ورة القادمة

تبر .81 يحة لأن )لبويفاريةل ا–جمهورية  ( وفد فنزويلاعوا ها  سابقين  تحدثين ا شار إليها في كلمتي ا نقاط ا صح أن ا ل لم لم كلل
بو ية أثيرت في وقت توتر bلغ بداخل الو يية الإدارة ا;ا خل وفي هذه المرحM رأى الوفد أن وفد مصر محق في قوÕ إنه من . قض

سابقة من ا شاكل ا نع ا ية  ناسب الحفاظ على شرط ا;راسة ا لا لم لم بل ًهور مجددالقلم ّومع ذÅ فإن الوفد يفضل انتهاج نهج . لظ
به . متعدد الأطراف تدابير التي  شـولا يرى أن ا بوالغرفة الخضراءتل يدا للو يارا  تبر  ية  تجارة العا نظمة ا ي  تع لم ل ًلم جً وأشار إلى . خ

يذ العمل وراء أبواب م11مثال مفاوضات جوô ا;وحة لمدة  بب  نف عام والتي وصلت إلى مأزق  تس ) في غرف خضراء(غلقة ب
توحة مع كامل الأعضاء شات  نا مفويس من خلال  م ي� . قل بار أعرب الوفد عن  P ومع وضع هذا الأمر محل Å)تفضو عت

يع توحة بين ا شات ا نا شمل ا تعدد الأطراف  لجملطريق  ق لم لمفي  . م

شارية ا .82 P نة ية شاكرا ا توتحدث وفد البرازيل bسم مجموعة جدول أعمال ا للج سنم ً يس لت ئتقM للرقابة على تقريرها ور لمسـ
شاورات ية العامة على ا;عوة إلى ا لما توى الإدارة . لجمع سين  سـوأشارت ا�موعة إلى أنها أيضا تقدمت bقتراحات  متح ل ً

نة  ناء ا;ورة الأخيرة  شت أ بو، وقد وردت Pقتراحات في الويقة التي نو ية في الو للجا;ا ث ق ث ي ثمرفق الويقة (خل
WO/PBC/18/20 .(ية نقاش في هذه ا ية مواصM ا سابقة أكدت على أ تت ا�موعة إلى أن المداخلات ا لقضوا ل هم ل . لتف

ند على  بقاء وجود هذا ا شة Pقتراحات أو  نا يص يوم عمل  شأن  ية  ب6ان الأفر بوأيدت ا�موعة اقتراح مجموعة ا ل ق لم تخص ب لل يق ّ
نة مما يوفر الوقت اللازم للمزيد من ا شاتللججدول أعمال ا قنا يق شعرت . لم نة ا نة و سـوbلإشارة إلى تعزيز دوري ا لج لتنللج

نحو اللازم هما على ا يذية أو أنهما لا تؤد3ن وظا هما الوظائف ا تين  ية أنه إما أن ا لمجموعة جدول أعمال ا ئفنم نف نقص تئ ت لي له وقالت . لت
ôسأ تعامل مع هذه ا ثلى  شة الطريقة ا نا تاج إلى  لمإن ا;ول الأعضاء  لل لم ق ية، . متح قبلوف¬ يخص اقتراح الريس بعمل دراسة  ئ

 Mشة كام نا بل ا;خول في  نة  يارات ا يدة أن يصدر ملخصا للطريق الممكن سلوكه وا تبرت ا�موعة أنها فكرة  قا لخ مع ق لممك ًج
نة. ومعقدة ناء دورات ا يص الوقت اللازم أ ها  شة مطلوبة ومطلوب  نا ها بأن ا للجوعبرت ا�موعة عن مو ث تخص ق للم و(Å . قف

نقاش مع الوفود الأخرى  تعدادها  ند ضمن جدول الأعمال وأعربت عن ا ية وجود هذا ا للأيدت مجموعة جدول أعمال ا سـ ب لنم لت ّ
تفع ا;ول الأعضاء ويزداد  يث  نظمة  ية عمل ا توى فعا سين  ية بغرض  ية الإدارة ا;ا تنوا�موعات حول  بح لم ل سـ تح خل مقض

تو�ات نظمة وفي ا لتوى ثقتها في ا لم يادة الأعضاءمسـ نظمة bلفعل تخضع  لق التي تقودها وبما يضمن أن ا  . لم

يا صوته إلى صوت ا�موعة bء .83 با نوضم وفد إ نة ا(ي . سـ نظمة وأهداف ا باه نحو أحد أهداف ا P للجنه وجه لم تن ّلك
ية خاصة، وهو الإدارة الفعاô للاج@عات نعقدة بين ا;ورات لموأشار إلى عدد متزايد من Pج@عات ا. هميراه ذي أ

بوع ية التي تزيد عن مدة الأ سـوPج@عات الر ثلما . سم باحا  ية  ثا تمر إلى ما بعد ا شات هذه Pج@عات  نا موبعض  ًم ص ن ل تسـق
ية الفكرية ية وا b ية نة ا لملكيحدث في ا نم ن لتللج ندوبين . لمع لموأكد الوفد على أن عواقب هذا الأمر لا تقع فقط على صحة ا

شاركين ولك بيرةلما ية، وهذه آ�ر  كن أيضا على الميزا ن يف : ً يات أكبر من الو�ئق وتكا لالعدد المتزايد من Pج@عات يعني  كم
تحريرية والفورية تعلق bلترجمة ا لأكبر  يف سفر الخبراء من العواصم وهي تزيد أيضا من . ت ًوشمل الآ�ر أيضا الز3دة في تكا لً ت

ندوبين يةورأى الوفد أ. لمدرجة إ�اد ا ثير من Pج@عات لا . لن ز3دة عدد Pج@عات لا تعني ز3دة الفعا لكوأشار إلى أن ا
شكل تؤجل ا;ول الأعضاء إمكاية . تحقق أي شيء على الإطلاق إلا في نهايتها بب إطاô مدة Pج@عات بهذا ا نوقال إنه  ل بس

يق الأهداف الوصول تحقسرعة إلى اتفاق و سين و(Å رأى الوفد أن ا. ب ية  تفكير في  تح;ول الأعضاء والأمانة معا عليهما ا كيفل ً
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نظمة با على الأهداف التي وضعتها ا;ول الأعضاء  تأثير  للمإدارة Pج@عات بدون ا سل سين إدارة Pج@عات من . ًل تحوإن 
يف المؤتمرات بيرة من تكا يق áاáم وأن يؤدي إلى وفورات  ندوبين على  ساعدة ا لشأنه  ك لم نقاط . تحقم تبر الوفد أن هذه ا لوا ع

يف  تكا بب ا تخدام اللغات، وهي ما تراه بعض الوفود  b ية شات ا نا ية وأيضا ا شات الميزا نا لها صM ويقة  ل سـ ن ق لم ن ق بم سث لمعل ً
سوف . المفرطة نظيم Pج@عات، وفي حاô نجا:ا  توى  سين  ية  تعين عليها فحص  فوختم الوفد بأن ا;ول الأعضاء  ت سـ تح مي كيف
هالمتربح ا سن الإدارة بدا بيرة و خلنظمة وفورات  تح  . ستك

ية .84 ية ومجموعة جدول أعمال ا ب6ان الأفر يا مع ما جاء في كلمتي مجموعة ا نوب أفر نمواتفق وفد  لتل يق يق وقال إنه يود . ج
بو ية في الو شة تقرير الإدارة ا;ا نا ية عامة  يا;عوة إلى  خل ق لم نة P. جمع باهه إلى أن تقرير ا للجوأعرب عن ا تقM تن سـشارية ا لمت س

شة الويقة  نا ثللرقابة و ق ئة إدارية جديدةWO/PBC/19/26م شاء  هما لأنهما يركزان على إ ي محدودان في نطا هن وأحاط الوفد . ق
ية  يا-ت الرقا نة وا سن أخرى، بين ا تفاعل القوي والمتزايد، من بين أوجه  b بعلما للج تح لكل نة (ً ساbت الخار` وا للجمراجع ا لح

شارية Pللرقابةست Mتق ية من الإدارة). لمسـ ا بقة إضا شاء  ية إلى إ تاج شق الرقابة من الإدارة ا;ا فولن  ط ن خل وأراد الوفد . يح
بيرة يمة  تقرير بلا  ية جاء التركيز عليها في ا تو ية بأن هذه ا ب6ان الأفر يد على ملاحظات مجموعة ا تأ كا ل ص ل ل ك قل ية الإدارة . يق قضفإن 

تجاوز  بو  ية في الو تا;ا ي ئة جديدةخل شاء  يسأô إ ن شرة قررت أن تقدم . هم نة  ثا نة في دورتها ا ّوأشار الوفد إلى أن ا ُ ع م ل للج
تابة بو  ية في الو شأن الإدارة ا;ا ًآراء ا;ول الأعضاء  ك ي خل ساهمات بهذا . ب يجة (b Åلفعل قدم عدد من ا;ول الأعضاء  مو ّن ت

نوعت بين وق). WO/PBC/17/2 Revثالواردة في مرفق الويقة (الصدد  ساهمات على اقتراحات  تملت هذه ا تد ا لم شـ
بو من جانب آخر بو من جانب واع@د جدول اج@عات الو ئات الو يار رؤساء  ية ا شأن إتمام آ ياقتراحات  ي ي ت ل هب وأراد . خ

ساهمات ناقش بعد هذه ا نة لم  شة هذه الموضوعات وأضاف أن ا نا لمالوفد  ت للج ق ي. م ثال، اقترحت أسترا يل ا لوعلى  لم شاء بس نا إ
نة يات  تو ية وتقديم ا ئات الرقا نظر في تقارير ا b تص نة  للجفريق عامل مصغر من ا ص ل ب ي ل يخ تحق . لهللج يسـوهذا اقتراح قيم جدا  ً ّ

نقاش ية . لالمزيد من ا يقاتها الموضو بواقترح أحد الوفود أيضا أن تقدم ا;ول الأعضاء  ع تعل شارية ً P نة تشأن تقرير ا سللج
تاتسـلما يق الوقتكقM للرقابة  يقات مع  بب طول ا ضبة  لتعل بس ية مراجعة ا;ول الأعضاء للو�ئق بدقة . ً همواتفق الوفد مع أ

ية بحث . عبغرض اتخاذ القرارات الوا بغي ا تفعل هذا و نة في الوقت الحالي لا توفر الوقت الكافي ل6ول الأعضاء  للكن ا ي ل نللج
سين هذا الوضع ية  تحفي  سأôوقد تقدم عدد من ا;ول الأ. كيف ية المضي قدما في هذه ا لمعضاء bلفعل bقتراحات حول  ً . كيف

يل الإدارة  تدخل في تفا ية هو ا ية bلإدارة ا;ا شات ا نا هدف من ا ئة بأن ا نون خا بديد أي  صوأراد الوفد  ل خل ن ق لم ط ظ لمعت ل
نظمة يل من شأن إدارة ا لمالصغيرة أو ا ية . لتقل شة بصفتها  نا يب بهذه ا بغي التر عمللكن  ق لم حي يل من تعزيز ن صضرورية وجزء أ

يذ ولايتها على أكمل وجه ها نحو  نظمة ود نفا تعم يادة . لم سير  بغي أن  بو  ية اتخاذ القرارات في الو سين  بقورأى الوفد أن  تن ي ي عمل تح
توافق في الآراء bلا;ول الأعضاء و . Åيات ا;ول الأعضاء وكذ شة تو نا يص يوم واحد على الأقل  صو(Å يجب  ق لم تخص

بMيجب لم نة ا نود جدول أعمال ;ورات ا تمر ضمن  ية أن  لمقوضوع الإدارة ا;ا للج ب  . يسـخل

هذه وأشار .85 سابقة  ية ا بب ا ية Pج@عات  يكل وفعا تجاوز  ية  يا إلى أن موضوع الإدارة ا;ا ل وفد ألما لس لعمل ل ه ي خل بن
تويق ية ا ثPج@عات وهي  ل ثال أن ويقة تعريف نفق. عمل يل ا ثوأوضح الوفد على  لم شأن بس شمل بعض المعلومات  ية  بات ا ت لتنم

تعريف الجديد على بعض البرامج لية تأثير ا تاج إلى مراجعة ويقة أخرى لمعرفة الوضع القديم ومكان . كيف ندوب  ثلكن ا يح لم
تغير ّحدوث ا يام به. ل ندوبين ا لقوهذا �د غير ضروري يطلب من ا لم شاكل في ويقة ا. ُ هر نفس ا ثو لم لتأمين الصحي بعد تظ

ندوبين. ية الخدمةنها يل Pقتراحات  بحث عن تفا ية ا سؤو للمفقد تركت الأمانة  ص ل ل يل عمل . م بغي  يث  تان  هها¾ن  ي تسنقط ن ح ف
ندوبين نة . لما تقرير ا ند جدول الأعمال المعني  شـتها ف¬ يخص  نا شابهة وقد تمت  سائل ا للجوتوجد العديد من ا ب ب ق لم ملم

تقM للرقابة شارية ا Pسـ لمت هاورأى الوفد . س سين  تطاعتها  b عملأن ا;ول الأعضاء تح ئM وتريد أنواعا . سـ ًـي تطرح الأ سـ هف
تلفة من Pتصالات تقارير وأنواعا  مختلفة من ا ل تاج إلى دراسة. ًمخ سين ا(ات . تحا;ول الأعضاء لا   Mتحـي لا تزال في مرح هف

ناقش بعمق شاكل أن  سن يجب  يق هذا ا تولكن  للم لتح ساهمات . لتحق ًا;ول الأعضاء المقدمة ردا على ال@س ملقد تركزت 
شاكل أكثر عمقا ها فقط في حين أن ثمة  يكل Pج@عات وأنوا ًالعام الماضي على  م شأن . عه نقاش  تاح ا بواقترح الوفد ا ل فت

يومي ندوب ا لالأمور التي تؤثر على عمل ا تاحة، وتحديد ا: لم يل المعلومات في الو�ئق، ومتى تكون الو�ئق  مية تو صيف لوقت ك
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تو3ت الو�ئق هم  محالمطلوب  يث وصل عدد الو�ئق إلى . لف ية الفكرية  ية وا b ية نة ا حوأشار الوفد إلى ا لملك نم ن لتللج  31لمع
 .  صفحة200بعضها يزيد عن 

شأن الإدارة ا; .86 تقM للرقابة  شارية ا P نة ية الآراء الواردة في تقرير ا تحدة الأمر بوأيد وفد الولا3ت ا سـ ت للج لملم س يك ية ّ خلا
بو المؤرخ  نة . 2012ن يويو 12يفي الو ية بين ا تأسس العلاقات الو بغي أن تذكر بوضوح وأن  تحديد،  للجوعلى وجه ا ت ي يفل ظن َُ

ئات الرقابة الأخرى تقM للرقابة و شارية ا Pي سـ هت لم سق . س تقM للرقابة ا شارية ا P نة تعراض ا b ّورحب الوفد ن سـ ت للج لمسـ لمس ّ
يق ا;اخلي تد قثاق ا ل توى  ولمي سين  تقM للرقابة بهدف  شارية ا P نة ساbت الخار` وا تصاصات مراجع ا سـا تح سـ ت للج ملح لم س خ

ئات الرقابة يق بين  يا هسـ نصرا áما . لتن ئات الرقابة تعد  بو و يا للو تمر بين الإدارة ا تفاعل ا ًوعلاوة على ذÅ، فإن ا ً ع ي ي لعل ّل ه لمسـ
يدة ية الر شـمن الإدارة ا;ا ش. خل بدو أن القاسم ا لمو يكل الرقابة القائمي نات داخل  يذ ا هترك هو إمكاية  س ين لتحنف وإن ا;ول . ت

تمرار نجو هذا  P يع ية وكفاءة ورأى الوفد أنها  ية أفضل من خلال Pتصالات الأكثر فعا سـالأعضاء تمارس إدارة دا تط ل تسـخل
هم هدف ا لما تقM للرقابة ;راس. ل شارية ا P نة يذ ا سـلكن الوفد لا يؤيد  ت لمللج س نظمات نفت ية في  ياكل الإدارة ا;ا ناول  مة  خلت ه ت

ثف المصادر ومعقد  يل  تح يكون ا يث  تحدة،  ّالأمم ا مك لح ل سـ يا (لم تحدة والإدارة ا نظومة الأمم ا ياكل  بحث في  لعلا لم ه مل
ية والإجراءات ا تحدة ومعرفة الممارسات ا;بلوما لمعوالجوانب القانوية من المعاهدات ا;وية التي تحكم الأمم ا سـ لم ل ) نية بذÅن

ياكل الإدارة بير  نوع ا بب ا هبدون إلقاء الضوء على طريق واضح إلى الأمام  لت لكب يل سابقا، فقد تم . لس ًوإضافة إلى هذا، كما  ق
شأن ل6ول الأعضاء ية bلفعل في هذا ا لتوفير ويقة  يص بار . تلخث b ية غير ضروري ثل هذه ا;راسة ا تالواضح إذا أن  عيل لتفص م ً

سينالحاجة إلى الترك يع ا;ول الأعضاء التركيز عليها  يكل الإدارة والرقابة القائم في ا�الات التي  تحيز على  تط لله  .تسـ

ية العامة  .87 ناء ا به الوفد أ تحكم ا;اخلي ا(ي  يان ا تحدة شاكرا الأمانة على إصدار  لجمعوتحدث وفد المملكة ا ث طل ل ب ًلم
نظما. الأخيرة توى  بو إلى  نه إيصال الو موكان الغرض  سـم يةمي سين الإدارة ا;ا تحدة الأخرى و خلت الأمم ا تح ورأى الوفد أنه . لم

ساءôبسعيمن الواجب الإشادة  ية وا سين الإدارة ا;ا تمر  بو ا لم الو خل تح لي توى وضوح . لمسـ نت الأمانة من  مسـوقد  حسّ
يتها ل6ول الأعضاء ية وشفا فالإدارة ا;ا بار اقترح الوف. خل P شة عتولكن مع وضع هذا الأمر محل نا نظر الريس في  قد أن  مي ئ

تعلقة , ًأولا. ما يلي هدف منها عرض أهم المعلومات ا نفذها الأمانة، وا شروعات التي  لمصفحة الغلاف التي أعدها الوفد  لت للم ّ
ياجه للمزيد  نه فعل ذÅ في حاô ا بع أن القارئ  b يل، علما تفا بحث عن ا تاج  شروع أمام القارئ بدون أن  bت لط ص ل لل حيح يمكلم ً

يل تفا صمن ا تقديم أهم المعلومات . ل ست إلا طريقة  ـي  ية من جانب الأمانة،  ساbت إضا تدعي هذا الأمر أي  لولن  ي ف ح لسـ ه ف ي
شمل صفحة الغلاف الآتي. ثإلى صدر الويقة ية التي تحققت، : تورأى الوفد أن  ية الأسا تائج المر شروع، وا سـنوان ا حل ن لع لم

نفقة  شروع، والأموال ا لمومدة ا شروع أو عدم انتهائه في مقابللم ية، ومعلومات عن انتهاء ا ية ا لمالميزا بقت لم ورأى الوفد أن هذه . ن
شروع لمن لا يملكون الوقت الكافي أو  تقديم ا تعطي إطارا سريعا  يث أنها  بيرة  نفع ا;ول الأعضاء بدرجة  لمالصفحة  ل سـ ك ًس ً ح ت

شروع يل كل  نظر في تفا ية اللازمة  مالمعرفة الأسا ص لل نوسترسل . سـ َ سودة صفحة الغلاف إلى الأمانة وعرض ُ مسخة من 
سخة منها ها إلى كل من أراد  نالوفد أن ير ية. سل تا P يا-ت سأô ا ناول  يا، أراد الوفد أن  حو� تت ب م ي فن ل وأعرب عن سروره . ً

نفردة ية من ا;ول الأعضاء  تا يا-ت ا هد  ملأن بداية هذه ا;ورة لم  ح تش فب سل. ت يم بلا شك لأنها لوقال إنها خطوة على الطريق ا
بير شكل  كتصر الوقت  ب يات. سـتخ تد إلى ا لجمعوأراد الوفد أن يرى ذات الممارسة  ناول هذا الموضوع . تم لتوقال إن الوقت حان 

بيرة في الوقت والمال يق وفورات  بب إمكاية  كمرة أخرى  تحقن يا-ت. بس ية ا هم أ بوأضاف الوفد أنه  لهم ية كجزء من  يتف طنالو
بة  b يات سـا تلفةلنلجمع نفذ بطريقة  تخلص منها ولكن ربما  هو لم يقترح ا  Å)مخلعدد من ا;ول الأعضاء و ت ّل يذ فكرة . ف تنفوقد تم 

يارات أخرى أكثر إ�رة  بحث في  بغي ا نه شعر أنه  يد كامل من الوفد  تأ توبة هذا العام وهو أمر يحظى  يا-ت ا ًا خل ن لك للمك ي ي ب ب
سعى إلى نظمة  بة  b ية تللاه@م وفعا لم سـ تكارلنل P شر ب  يد عدد من شاشات العرض في بهو . ن يف تشيواقترح الوفد  جنمركز 

ها بلا انقطاع طوال ا;ولي للمؤتمرات ها وإعادة عر تمر عر ية و يا-ت الو يلات bلصوت والصورة  تعرض  ض  ض يسـ ن ب سج طل لل ت
بوع بقا واقترح إ¾حة ا. سـالأ يلات إلى الأمانة  توتصور الوفد أن ترسل هذه ا لَ ً سـ مسج لت ُ يا-ت ّ يل  بهيزات اللازمة  لتسج ج

بقا ها  تح لهم فرصة تقد bًلصوت والصورة لمن لم  سـ مت يا-تها عبر الإنترنت إذا . يم يح  ية أن  بو الو بويمكن أيضا لمكاتب الو ت ن تي ط ً
Åتغرقت. أرادت الوفود ذ يات العام الماضي ا ية في اج@ع  تا P يا-ت شكلة قال الوفد إن ا يح قدر ا سـوتو جمع ت ب لم ض حل ف  ل
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يل(يومين  تأخر من ا تمرت حتى وقت  سة ا للشملا  مجل يا-ت ). سـ تصار هذا الوقت على بضع ساعات من ا لبوفي حاô ا ق
بيرة جدا بالغ  ها أن تصل إلى  بير في عام واحد ويمكن  تصل الوفورات في الوقت والأموال إلى حجم  ية  ًالإ ك ك سـ ميم ل وأعرب . قل

يات لمدة طوية جداالوفد عن أم� في اتفاق ا;ول الأعضاء معه ع شكلة أثقلت كاهل ا تكر  ًلى معقوية هذا الحل ا ل لجمع لم ب  . لمل

نة  .88 ية وشكر ا شأن موضوع الإدارة ا;ا شاورات  نظيم ا ية العامة على  نغار3 ريس ا للجوشكر وفد  خل ب لم ت لجمع ئه
تقM للرقابة على تقريرها شارية ا Pسـ لمت بو، رحب ال. س يكل الرقابة في الو ّوbلإشارة إلى  ي تقريره . لوفد bلحلول المرصودة في ا

نع الوفد بضرورة أي منهما شأن الموضوع فلم  يذ دراسة عامة  ئة جديدة للإدارة أو  شاء  توأما ف¬ يخص إ ب ي يقن نفت ورأى أن . ه
ية جدا يا يعتها  سم في النهاية وأن  تاج إلى  ئM التي  ثير من الأ ناول ا ًا;راسات مرهقة وأنها  سـ سـ ب ح تح سـ طت لك  أن ًورأى أيضا. ت

Åتمكن ا;ول الأعضاء من فعل ذ نة وأنه لا حاجة ;راسة  ناقش في ا لتالأجدر bلموضوع أن  للج شكل الوفد رأ3 بعد . ي ًولم  ي
ية وقال إن  تفكير في هذا الأمرلقبلف¬ يخص ا;راسة ا يق لا تزال بحاجة إلى ا لمجموعة ب6ان أوروb الوسطى وا وأضاف . لبلط

يكل الحالي كاف وأ ياكل القائمةلهأن ا لهنه يعد لزاما على ا;ول الأعضاء أن تعزز من ا ًّ وفي هذا الصدد، أشار الوفد إلى ما . َ
ينهما تفاعل ف¬  يث ا يق من  نة ا نة و شأن تعزيز دوري ا ية  ب6ان الأفر ته مجموعة ا بقا ح ليق سـ لج للج ب ل تعداده . لتنل سـوأعرب عن ا

شأن هذه الفكرة خلال  نقاش  بللاسـ@ع للمزيد من ا نه رأى أن ا;ول الأعضاء ل بوع حتى وإن كان نقاش غير رسمي  لكالأ سـ
تائج أفضل ية إذا كانت تريد  يق مجالات موضوع الإدارة ا;ا نبغي عليها  خل ي تضي بة في . ن نافع أن تقوم ا;ول الأعضاء الرا غفمن ا ل

ها ومطالبها أو أن ترتبها وفقا للأولوية يق موا ًطرح اقتراحات محددة أن  قف ّ تطيع ا;ول الأعضاء ا;خول في نقاش ستسـو. تض
شة هذا الموضوع ا;ورة القادمة، رأى الوفد أن هذا غير مطلوب وأنه . مثمر والوصول إلى حل نا يص يوم  قوف¬ يخص  لم تخص

ôسأ تفكير في ا لملا حاجة الآن ل6ول الأعضاء لز3دة ا ناء ا;ورة . ل تعامل مع هذا لموضوع أ ثوأن الأحرى bلأعضاء هو ا ل
يات مطروحة bلفعلا ية لأن كل ا لمعطلحا ناقش في الوقت الحاضر. ل بغي Õ أن  يوقال إن الموضوع  ّوأيد الوفد كلمة وفد . ني

شأن Pج@عات يا  با بإ ن يدة. سـ تحدة أيضا تقدما bقتراحات  يا والمملكة ا جوأضاف أن وفدي ألما ً لم  . ن

ياغة ا .89 شكر إلى وفد سوسرا على  b ل وتوجه وفد الجزائر ص ناول موضوع الإدارة يل ية العامة على  تتقرير وإلى ريس ا لجمع ئ
بير من اه@م كل ا;ول الأعضاء تاج إلى قدر  بو وقال إنه موضوع  ية في الو كا;ا يح ي وأكد الوفد على أنه طالما أعرب عن . خل

ية وا شفا ساواة وا بادئ ا بارها  بو تضع محل ا ية في الو تمأم� في رؤية الإدارة ا;ا لع ف لم لم ت ي فكل . ثيل العادل في كل القطاعاتخل
نة ثM في اج@عات ا ها بما يراعي مواقف كل ا;ول ا تعامل  تاج إلى ا للجهذه الأمور  لمم ل ًوأعرب أيضا عن أم� في أن . معتح

تقدم في هذا الموضوع بو بإحراز ا سمح للو توافق في الآراء بما  يات قائمة على ا نة إلى تو لتوصل ا ي ي ل ص للج تق. ت رير، لوف¬ يخص ا
يه اقتراح  ئات الرقابة، وورد  بو إضافة إلى تكوين  يكل الإشراف في الو سين  ية  يات ا تو b فأحاط الوفد علما ي ي ه تح ن ص هل ب لمع ً

بار P ية محل ياكل الحا ية مع وضع ا ياكل إدارية إضا تبدراسة الحاجة إلى  ل ه عه ل ًورأى الوفد أن هذا Pقتراح لم يجد ترحاb . ف
يةمع وجود اقتراحات أخرى  ية ومجموعة جدول أعمال ا ب6ان الأفر نممن مجموعة ا لتل يكل الإداري . يق يار ا لهوعلاوة على  خ

نظر في Pقتراحات الأخرى ية إضافة إلى ا نة البر-مج والميزا يق و نة ا لالإضافي، يمكن ل6ول الأعضاء تعزيز دور  ن لج سـ . لتنلج
بب أي ّفقد وردت عدة اقتراحات إلى ا;ول الأعضاء وهذا ا س بM لل يص يوم من اج@عات ا;ورة ا شدة  لمقد الوفد  تخص ب

شـتها قنا تلفة الموضوعة . لم يارات ا ناول كل Pقتراحات وا سمح للوفود  ثمر جدا و شكل  تخدام ذÅ الوقت  !ويمكن ا لخ ب ي ب تسـ س ً م
ب6ان لبين أيدي ا;ول الأعضاء ويس مجرد Pقتراحات الواردة من مجموعة محددة من ا يع ا;ول وبعد إتمام ذ. ل  Åستسـتط

ية تا ية العامة ا توصل إلى اقتراح محدد وملموس يمكن عرضه أمام ا لالأعضاء ا ل لجمع  . ل

يات  .90 تو ها  تقM للرقابة على  شارية ا P نة ية العامة على عرضه وكذÅ ا صوشكر وفد سوسرا ريس ا ل سـ ت للج يملجمع تقيئ لم س ي
بو واتفق الوفد مع ما جاء من آرا. ا;ول الأعضاء واقتراحاتها يكل المؤسسي للو تقرير حتى أنه لم ير أي داع لمراجعة ا يء في ا ه لل ٍ

بيرة تاج إلى أي تعديلات  نظمة لا  يق في ا تد ئات الرقابة وا تبر أن  كوا تح لم ل ي قع نت . ه سين وقد  تمل ا ثيرة  تحستوجد أمور  تح لك تح
سابق سليم. لفي ا سير على الطريق ا لوبصفة عامة، رأى الوفد أن ا;ول الأعضاء  باء، وا. ت يان ا�موعة ا لتفاقا مع ما جاء في  ب ً

نغار3، فإن سلوك  ثلما قال وفد  ية،  بعض الموضوعات الخاصة bلإدارة ا;ا تطرق  هرأى الوفد أنه bلرغم من الحاجة إلى ا خل ل مل
تائج نه  بغي أن يكون محددا حتى تخرج ا;ول الأعضاء  نقاش  نهذا ا م بن ي هد وكما ذكرت ا�موعة bء، رأى الوفد. ًل لج أن ا
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ئات الإدارية يق بين ا ها خاصة ف¬ يخص ا يالإضافي ضروري ف¬ يخص إدارة Pج@عات و هسـ لن لت فهذا موضوع يمكن . تنظيم
تعامل معه سير بأسلوب محدد جدا. لا بغي أن  شات  نا تبر الوفد أن هذه ا تلفة قد طرحت، ا ًوعلما بأن و�ات نظر  ت ي ق لم ع نمخ ُ ً .

تعين على ا;ول الأعضاء  شاتيو نا ته هذه ا تغر يوم الكامل من دورة العام الماضي ا(ي ا تذكر ا قأن  لم سـ ل وأكد على أن . قت
تاج ذات Pقتراحات، مرة تلو الأخرى، خاصة مع عدم  بل و(Å لا داعي لإعادة إ يع من  هذه الموا نة تطرقت  نا ض قللج ل

بب اضطرا شأنها في العام الماضي وهذا هو  توصل إلى توافق في الآراء  سا ب بحث ل تقM للرقابة  شارية ا P نة لر ا سـ ت لمللج س
يدة وإدارة Pج@عات أن تضع محل . الموضوع ية الر ية والإدارة ا;ا ند حديثها عن الفعا بغي على ا;ول الأعضاء  شـو خل ل ع ني

بذوb ôلفعل في هذا الصدد هود ا بارها ا لما لجت ية أو حتى دراسة . ع يذ دراسة  قولم ير الوفد نفعا من  تفصيلت نف تص ً تخية  بل
بو ية الو يكلة  يبموضوع إعادة  ب  . نه

نة  .91 تاز ا(ي قامت به كل من الأمانة وا نه وأعرب عن تقديره للعمل ا ياbن الريس على  نأ وفد ا للجو لمم ي ل يه تعئ
تقM للرقابة شارية ا Pسـ لمت شاوراته وعرضه. س ية العامة على  شكر أيضا إلى ريس ا b موتوجه لجمع ئل يذ . ً تنفوأما ف¬ يخص 

سن . راسة جديدة، ضم الوفد صوته إلى صوت ا�موعة bءد ئة جديدة، وإنما رأى ضرورة  شاء  بغي إ حورأى أنه لا  ي ن هي ن
تخدم بأكبر قدر ممكن من الكفاءة في ظل الوضع  بو يجب أن  ية الو ية لأن ميزا بو القائمة بكفاءة وفعا تغلال موارد الو سـا ي ن ل ي ُسـ ت

تصادي العالمي الحالي Pنظمةوبصفة عامة. ق تجه نحو كفاءة عمل ا بغي أن  سعي  لم، رأى الوفد أن ا ي ي نظر . نل لوعلى ضوء و�ة ا
يذها تالي عدم ضرورة  bية و ناعة الوفد على ارتفاع تكلفة ا;راسة ا تقرت  تقدمة، ا نفا تق ل ن سـ  . لمعلم

بو أمرا معقدا .92 ية للو تبر وفد الصين موضوع الإدارة ا;ا ًوا ً ي خل بحث عن حل . ع بغي ا  Å)للو ل مشاكل الموجودة من ني
توى الكفاءة . خلال نهج تقدمي يق بين الإدارات وز3دة  ها تعزيز Pتصالات وا بغي  بو  سـورأى من جانب أن الو سـ ي مي لتن ل ن

ية تعزيز الإدارة ا;ا خلكمنهج  هدف. ل يق هذا ا نة الأخرى  بحث في الطرق ا لوفي ذات الوقت، يمكن ا تحق للممك  . ل

ياbن صوته إلىجمهورية كور3وضم وفد  .93 وأعرب عن رأيه بأن قدر معقول من . ل ما جاء في كلمتي ا�موعة bء وا
يذ دراسة مكمM بواسطة الأمانة توفرا bلفعل مع إمكاية  بح  نفالمعلومات أ تم ن سين . ًص تبر أن الوقت قد حان للتركيز على  تحوا ع

ئات الموجودة يل ا يتوى عمل و شغ هسـ ت  . لم

يع الوفو .94 جموعلق الريس قائلا إن  ً ئ سن تحقق إلا أن ّ ية وفي حين أن ثمة  ية موضوع الإدارة ا;ا تفقة على أ تحد  خل هم م
يع الوفود شده  نظمة هو ما  تقدم وإن كفاءة عمل ا توحا أمام المزيد من ا جما�ال ما زال  ن لم يل ً وثمة توافق في الآراء أن . مف

شات نا تاج إلى ا;راسة وإلى المزيد من ا قالموضوع  لم ناولت مداخلا. يح يةتوقد  تلفة من الإدارة ا;ا تو3ت  خلت الوفود  مخ . مسـ
ية في  ية bلإدارة ا;ا تمرة  ئة  ية، أو الأكثر حدة، هو عدم وجود  شكلة الإدارة ا;ا تطرد الريس أن قلب  خلوا ن ي خل م معسـ مسـه ئ

يث أن  بو،  حالو يقي سـنة ا تقي مرة واحدة أو مرتين كل عاملتنلج ية الأقل حدة. تل  شكلة الإدارة ا;ا خلوأما   هي إدارة م
ئات القائمة. Pج@عات توى ا سين  يث  ية من  ية الإدارة ا;ا يوتوجد أيضا  سـ تح خل هقض لم ح ئوأعرب الريس عن شعوره بأن . ً

ها الآن تح bب نقا  ôتمر بلا انتهاء في حا يع يمكن أن  شة هذه الموا شنا ف تسـم ض شأن . ق بوقال إنه لا يوجد توافق في الآراء 
يد بيرة، وإن تأ يا;راسة ا يفالك بدو  ية  ً ا;راسة ا ضع ي وأضاف أن الموجود بين أيدي الأعضاء الآن هو مجموعة اقتراحات . لقبل

ية توى الإدارة ا;ا سين  ية  شأن  خلا;ول الأعضاء  سـ تح مب تقدم بما . كيف لويمكن ل6ول الأعضاء أن تفحص هذه Pقتراحات وا
با نا ًتراه  سـ توح الع. م يل فريق عامل  مفو(Å اقترح الريس  شك سقي ا�موعات تئ تكون من ا;ول الأعضاء أو  نضوية  مي

ناوب، وتحضر b ،سقين تويرأسه أحد ا لن ثلاثة من . الأمانة اج@عاته لم ساهمات ا;ول الأعضاء وفقا للأنواع ا يف  لويتم  م ًن تص
شات الفريق نا سير  ية المذكورة سالفا  يع الإدارة ا;ا قموا ي خل مض لت نا. ً شأن  قثم يعرض الفريق تقريرا  مب نة ً للجشاته أمام دورة ا

ناء ا;ورة القادمة. القادمة شة هذا الموضوع أ نا ثويخصص الوقت اللازم  ق شارية . لم P نة يار الآخر هو إشراك ا توا للج سلخ
يات التي  تو شأن ا توجه إليها بطلب فحص Pقتراحات أو بطلب إعطاء رأي  تقM للرقابة في الأمر إما من خلال ا صا ل ب ل لمسـ

 . ق العاملسـيخرج بها الفري
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تغرابه لعدد المرات التي يطلب فيها من ا;ول الأعضاء إبداء ذات الرأي في ذات  .95 سـوأعرب وفد فرسا عن ا ن
شات بين  نا نة من اللجان، أو ا شاورات جديدة مع  شأن نهج جديد، أو فريق عامل جديد، أو  يع، سواء كانت  قالموا لم لج م ب ض

ينهم فرسا، واضحة جدا في هذا الموضوع وقد قدم كل من ا�موعة لقد كانت ا�موعة bء، بأعضائها . ا�موعات ًالتي من  ن ب
شأن هذا النهج ية العامة تقريرا  يس ا شارية ور Pب لجمع ًت ئ شكلة من و�ة نظر الوفد هو أن ا;ول الأعضاء . س لموإن قلب ا

تكلف مرة أخرى فرقا عامM و يع ضمن فريق عامل  ناقش هذه الموا ها  ًحين تجد  ّ سـ ض ت هام بغض نفس تلفة بمزيد من ا لملجان  مخ
يذ تاج إلى  يقي  نظر عن وجود عمل  نفا تحق يح ية. ل شاكل ا b يع ا;ول الأعضاء على علم لحقيقإن  لم تازة . جم مموقد وصلتها تقارير 

شأن ما ورد في . 2011-2010بشأن ما تم من أعمال في فترة  نة لاتخاذ اللازم  يد كل الموجودين في ا بح الأمر  بوأ للج ب ص
سائل غير محددة. تقارير من خلال اقتراحات محددة وملموسةلا بقى من  هم ما  موقال الوفد إنه غير قادر على  ت تعود ا;ول . ف

تكرر ية وأعرب الوفد عن قلقه إزاء هذا الواقع ا لمالأعضاء في كل اج@ع إلى موضوع الإدارة ا;ا تتم الوفد قائلا بأنه في . خل ًوا خ
شاء فريق عامل آخر  تحققنحاô إ شودة أقرب  نات ا بح ا نات أكثر ولن  سعي نحو ا للباطأ ا ن س تص س ل لمي ي ي تحت تح لسـ  .ل

شروع  .96 شأن تقرير  تص  تعامل مع الفريق العامل ا ناء على تجرته في ا ية إنه  تحدة الأمر موقال وفد الولا3ت ا ب ! ل ب ب ًلم يك
تغرقت ا;ول الأعضاء  ية ا سـجدول أعمال ا شة ما75لتنم نا ق bلمائة من الوقت في  ته، وكان من الصعب م نا قشـ كان ا!طط  م

تعدد الأطراف تفت الوفد إلى رأي بعض الوفود بأن يكون النهج  مجدا إحراز أي تقدم، وا ل ينبغي على ا;ول الأعضاء . ً
نة يع داخل ا شة هذه الموا للجنا ض ق بحث عن نهج أكثر عمقا في حل ما . م سابقة بأنه  ته ا ًوأكد الوفد على ما ورد في  ي ل كلم

َيلاح شاكلُ تحديد ما هو ا(ي تريد ا;ول الأعضاء . مظ من   Mشاء فرق عام شة هذا الموضوع، بدلا من إ نا لواقترح ز3دة  ن ًق م
ته قشـنا  . م

97. Å) تلفة المطروحة وتحديد الوقت شة Pقتراحات ا نا نصة  !ورأى وفد مصر أن فريقا عاملا من شأنه أن يوفر  ق لم م ً ً .
شابهةًوأحاط علما بما قاÕ وفد الولا3  ôلصعوبة التي وا�تها ا;ول الأعضاء سابقا في محاوb تحدة الخاص مت ا لكنه وجد أن . ًلم

يف  بو ووجود  ية هذا الفريق مع وجود الترجمة الفورية بلغات الو نبها من خلال Pتفاق على ر تكلهذه الصعوbت يمكن  ي سم تج
تعراض اقتراحات ا;ول الأعضاء سواء المقدمة bلفعل b هدف هو . ً أو التي تقدم لاحقا في موعد يتم تحديدهسـواضح لويكون ا

ثلاثة تو3ت ا لمحاوô الخروج bقتراحات محددة على ا ية الأقل حدة، والأمور التي : لمسـ ية، والإدارة ا;ا خلقلب الإدارة ا;ا خل
ها بهشمل Pج@عات وما شا ناء يمكن ل6ول ا. ّو(Å أيد الوفد Pقتراح. ت نظيم اج@عات ثوفي هذه الأ تلأعضاء Pتفاق على 

بو ية الو ياتها وفقا لاتفا سؤو هاáا و يق  نة ا ثال، وأن توصي بأن تضطلع  يل ا يق عل  نة ا يأكثر  ل م سـ لج لم س سـ قللج بم ًب ن تن لت تفت . ل لوا
نب نة وأن  يق وا نة ا تفاعل بين  بحث ا;ول الأعضاء موضوع ا شأن أن  ته بعض الوفود  تجالوفد إلى ما قا للج سـ لج ل ت ب تل  لتن

شاكل bلأسلوب  ناقش ا تمع ولا  يق لا  نة ا شاكل في حين أن  b ها توازن ا(ي يؤدي إلى إثقال كا نة عدم ا لما ت سـ لج لم ل تجللج لتن هل
ناسب ية العامة. لما يق وا نة ا نة و شكلة بواسطة رؤساء ا شة هذه ا نا لجمعواقترح الوفد  سـ لج للج لم لتنق ثل هذه . م مورأى الوفد أن 

ثلاية يمكن أن ترشد ا;ول ثا تينل تين ا ناسب بين هاتين ا شأن توازن العمل ا هم الأعضاء  ن لم لمب وقال إنه من bب الحصاد . للج
ية ناء ا;ورة الحا يذ هذا أ سعى الوفود إلى  ية بأن  تو بكر يمكن ا لا ث ت ص ل  . تنفلم

ثل هذا الفريق العامل .98 تعلقة  بموضم وفد سوسرا صوته إلى صوت وفد فرسا ا(ي عبر عن ا!اوف ا لم ّن ر الوفد ولم ي. ي
شات القديمة بدون الخروج  نا تاج ذات ا يد إ شعر أن ا;ول الأعضاء  يكون -فعا وقال إنه  هذا  قأن فريقا عاملا  لم ن تع ي سـسـ ً كً ً

تائج جديدة نظر في . نبأي  هدف و نة بأسلوب يركز على ا شات بداخل ا نا يلكن يمكن للأعضاء Pتفاق على عقد  للج لق ّم
ًشاكل محددة ومعرفة بوضوح بدلا م ّ شت م تلفة والتي نو سM كامM من Pقتراحات الواردة من اتجاهات  تعامل مع  قن ا مخ سل ل

تائج ية Pج@عات وإدارتها، هذا ما يهتم . نbلفعل بدون أي  نه هو فعا بغي  بة لوفد سوسرا، فإن ما  b ،Å)لو س ي يسـ تحن ين ل
يه نظر  b فالوفد ثل لفعل ذÅ . ل ية الأ موكما أشار وفد فرسا فإن ا لكيف نة على حدة، بدلا من ا;خول في ن ًهي واسطة كل  لج

نطاق لن توصل إلى أي شيء شة واسعة ا لنا ق  . م
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شأن بعض المداخلات الأولى .99 يقاته  يا تقديم  نوب أفر بوأراد وفد  تعل يق ية . ج هماتفق الوفد مع وفود أخرى ف¬ يخص أ
هدف بوضوح لالعمل بأسلوب يركز على ا ي. ّ ية بمكان أن  تهو(Å فمن الأ بابهم تح أماáا ا شات ويس مجرد أن  نا لكل ا ق نفلم . ل

يكل ا(ي أقرت  نطقي، وهو يوفر ا يف  يع من خلال ثلاث مجموعات هو  يف الريس للموا ّورأى الوفد أن  ه ن ض لن م تصئ تص
يع الإدارية ا يع الأقل حدة، والموا يع الأكثر حدة، والموا نف أنها الموا يع  يث توجد موا ته،  ضا;ول الأعضاء بأ ض ض تص ض حي لتي هم

يق الوفورات تحقشير إلى  يع. ت ناقش هذه الموا هوô أن  ضويمكن  ت يع . بس شة موا نا يص يوم  تفت إلى أنه bلرغم من  ضوا ق لم تخص ل
ناول سوى موضوع  شات لم  نا نة الأخيرة إلا أن ا ناء دورة ا بو أ ية في الو تتالإدارة ا;ا ق لم للج ث ي يذيخل وأوضح الوفد . لتنفا�لس ا

شاكل الإدارة ا;ا خأن  تعلقة bلاج@عات م يكل الإدارة وتجاوز الأمور ا بو أوسع من  لمية في الو ت ه ي يا(ل وكرر ). نكما قال وفد ألما
سعي نحو الأهداف ية ا نه bلفعل إسراع  شات ورأى أن الفريق العامل  نا يكلة ا لالوفد قوÕ بضرورة  عمل ق لم ويمكن القول . يمكه

يع مداخلات ًبأن الفريق العامل لن يكون فعالا لكن العبء يق ثمرا من خلال  تجمع على ا;ول الأعضاء في جع� فعالا و ً مً
ناسب شـتها بأسلوب  نا ما;ول الأعضاء في مجموعات و  . قم

نة .100 ية كريس  ب6ان الأفر يل مجموعة ا تخابه  بابوي الريس على ا نأ وفد ز للجو ل ث ن ئه يق ئ وذكر الوفد أن ا;ول الأعضاء . لتمم
نذ ية  مناقش موضوع الإدارة ا;ا خل يةت تائج هو أنها تعمم الإدارة ا;ا يق  بب عدم  ست bلقصيرة و خل فترة  ن ّي ُ تحقل تبر الوفد . س عوا

شات القديمة نا تاج  تأكدا لماذا تقول بعض الوفود أن هذا إعادة إ قأن ملخص الريس هو الطريق إلى الأمام ولم يكن  للم ن ً م . ئ
تاج في حاô أن ا لموأعرب الوفد عن اتفاقه مع فكرة إعادة الإ بعض الوفود تريد ن يكلة،  هدف و شات لم تكن تركز على ا فنا áل ق

ية سائل الميزا نالتركيز على Pج@عات وغيرها تريد التركيز على الو�ئق وغيرها على اللغات أو على  فطالما أن الوفود لم . م
ية مجردة شات الإدارة ا;ا نا تظل  نقاش  يكلة  يغة  ّتعاون لوضع  خل ق سـ لل á ص تقM وقال إن ملاحظة. مت شارية ا P نة سـ ا ت لمللج س

ياسي ية موضوع  ندت عدم قدرتها على اتخاذ قرارات إلى أن موضوع الإدارة ا;ا ية خاصة والتي أ ها أ سـللرقابة  خل سـ هم وطالما . ل
ية تعامل مع موضوع الإدارة ا;ا يع ا تمرت ا;ول الأعضاء في أحاديث الأروقة لن  خلا ل تسـتط شة في غرفة أصغر . سـ نا قوإن ا لم

يل العملي إلى الأماممفتوح يع هو ا سبة  يغة Pج@عات. لللجم باء خلف  P توقف عن صبغي على الوفد ا ت ل خي سؤال هو. ن : لوا
يق  بة في  يجة Pج@ع ولكن الر هر  يغة في حد ذاتها لا  يكل؟ وإن ا نظم ا نقاش ا تعدون  تحقهل الأعضاء  ت غتظ ن لص ه لم لل ُسـ لمم ّ

هدف بدو للوفد، توجد بعض ال. لا سب ما  يو بو لكنها تهتم جدا بح ية في الو يع الإدارة ا;ا شة موا نا ًوفود المترددة في  ي خل ض ق م
نظمات أخرى ية في  يع الإدارة ا;ا شة موا منا خل ض ق تظل . بم يع  شة هذه الموا نا ية في  يا بة ا سـوأضاف أنه بدون الر ض ق سـ سـ مغ ل

ند نقطة الصفر  . عا;ول الأعضاء 

يقا على مداخلات وفود أخرى، قال إن بعض الوفود . ئ من الريسّوأيد وفد الجزائر اقتراح الفريق العامل الصغير .101 ًو تعل
ياء غير قابM للمقارنة شـيل إلى المقارنة بين أ ية . تم b ية نة ا b نموأوضح أن اح@لات تكرار وضع الفريق العامل الخاص ن لتللج لمع
ôبيرة في هذه الحا ست  ية الفكرية  كوا لي شكل ذÅ الفريق العامل . لملك لمفقد  نا ّت نة  يات الخبراء، وأما في ا شة تو هنا للج ص ق

ها، . ستنظر ا;ول الأعضاء في اقتراحات دول أعضاء أخرى ها،  يات وردت من صفو نظر في تو بارة أخرى  لأي أنها  ف صت س بع
ية وا. بواسطتها b ية نة ا b تلف عن الفريق الخاص لملكو(Å من شأن هذا الفريق العامل أن يعمل بأسلوب  نم ن للج لتمخ ية لمع
تعامل معه. الفكرية تمد في المقام الأول على نهج الأعضاء في ا يا، فإن نجاح الفريق العامل  لو� سـيعن وقال إن ا;ول الأعضاء . ً

بحث عن حلول بة في ا ية والر سن ا تاج  نضمة إلى الفريق العامل  لا غ ن لح تح نجاح على المرونة التي توفرها ا;ول . للم تمد ا لو سـيع
هذا الموضوع تعلق.لالأعضاء  سن  ت لا  تمدان على مرونة و شاء هذا الفريق العامل وتائجه  يذ بل إن إ ية ا شكلة بقا حا ن ن بل يعلم لتنف

 . نية ا;ول الأعضاء

نظر إلى الوضع الحالي .102 تان أن يخطو خطوة إلى الوراء  b يوأراد وفد لسـ ئين. ك . شـيفإن ا;ول الأعضاء لا ترغب في فعل 
شأن بأولا، لا يوجد توافق في الآراء  يذ دراسةً يكلة. تنف  شة غير  نا يا، لا يوجد بين ا;ول الأعضاء من يريد  áو� ق من وعلى . ً

ها تفق معه الوفود  يكل من العمل، وهذا ما  كلأساس الخبرة، لا يريد الوفد إضاعة الوقت b;خول في نوع غير  ت á . تخاذbو
تاج ا;ول الأعضاء أن تم نظر إلى اقتراح الريس،  تحخطوة للأمام وا شكلةئل يع حل ا لمضي في اتجاه محدد حتى  وفي رأي . تسـتط

تكون من خطوتين تاج النهج أن  يالوفد،  تاج إلى معالجة. يح ية التي  شاكل الإدارة ا;ا تحالخطوة الأولى هي تحديد  خل واتفق . م
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يع الأكثر حدة والأقل حدة يف الريس للموا ضالوفد مع  ئن ته، رأى ا. تص يا ية  غوأما ف¬ يخص النهج و ص لوفد أن ا;ول كيف
ية ناء ا;ورة الحا شاكل والنهج أ تاج إلى تحديد هذه ا لالأعضاء  ث لم ية وحتى ا;ورة القادمة تعمل ا;ول . تح لوبعد ا;ورة الحا

شات الفريق . ئالأعضاء على هذه النهج ويمكن أن يكون هو Pقتراح ا(ي تقدم به الريس نا قوبهذه الطريقة يمكن أن تكون  م
شات  نا قالعامل  يس من أنصار الفرق . áيكلةم ئا، bلرغم من أنه  نع  تفرجا وألا  لوعلق الوفد بأنه لا يريد الجلوس  ي ًم شً يص ّ

Mشروع في طريق محدد. العام يكون أكثر ضررا من ا تفرجا  لفإن الجلوس  ً سـ ً يع . م ضواقترح أن تحدد ا;ول الأعضاء موا
هود التي بذلت bلفعل بدرجة ية وكذÅ ا ُالإدارة ا;ا لج يةخل ية بعد ا;ورة الحا نطلق ا يل وأن  بيرة من ا ل  لعمل ت تفص  .لك

تلفة  .103 يع التي طرحتها الوفود ا ية وقال إنه، مع تفكيره في الموا !وتحدث وفد البرازيل bسم مجموعة جدول أعمال ا ض لتنم
شاكل ئات  شة اقتراح تحديد  نا سرور  للمواقتراح الريس،  ق فلم ي. مئ نقاش أكثر  يجعل ا هوأضاف إن هذا  ل تح ا�ال سـ سـيفكلة و

هوô أكثر من غيرها شأنها إلى توافق في الآراء  توصل  بسأمام بعض القرارات التي يمكن للأعضاء ا ب يذها سريعا . ل ًويمكن  تنف
يدا أو الأكثر حدة يع الأكثر  شات الموا نا ًبدون الإضرار  تعق ض ق ية فكرة . بم لتنموعلاوة على ذÅ أيدت مجموعة جدول أعمال ا ّ

يدة للمضي قدما، فلا داعي من Pتظار لعام آخر الفريق العام  Mي ها يعد و ية من نو بدء في أي  تبرت أن ا نل وا سـ عمل ل ًع ج ّع
يات تو ياغة ا  ôشات ومحاو نا صبدء ا ل ص ق لم بل ذÅ. ل بدأ  شات أن  نا قبل يمكن  ت ق شات . للم نا قوهذا أيضا موائم لإسراع  م ً
بادل بM ويمكن أن يؤدي إلى  تا;ورة ا ية . ًثر تركيزافي الآراء أك لمق تلفة من ا�موعات الإ يموقد عبرت عن هذا وفود  قلمخ ّ

تلفة تدعي درجة أكبر . !ا يدا والتي  يع الأكثر  ناقش الموا نفذ وحتى أن  نود التي  سـويمكن ل6ول الأعضاء أن تحدد ا ض ت س تب ًل تعق ّت
يل نفذ على الأجل القصير. لتفصمن ا ساس بوجود شيء  ّوهذا بدون ا ي ساهمات وتوجد مداخلا. لم ثيرة في مضمون  يمة  مت  ك ّ ق

ية توصل . قليمالوفود وا�موعات الإ تقدم اقتراحاتها وا ته الوفود  تبر الوفد أنه من الضروري أداء حق العمل الجاد ا(ي بذ لوا ل ل ع
نظمة ية ا يذها على الوجه الأفضل ا(ي يعزز من فعا لمإلى طرق  ل  . لتنف

نقاط التي أ�رها  .104 يا مع ا با لواتفق وفد إ ن تانسـ b يف . كسـوفد تلفة ولابد من القول بصعوبة معرفة  كتوجد مواقف  مخ
ًيمضي الأعضاء قدما نة واج@عاتها. سـ يع التي تهمه هو تمديد مدة دورات ا للجوقال الوفد إن أحد أهم الموا ورأى أن كل . ض

شـتها في كل ا�موعات نا تاج عاجلا أو آجلا إلى  يع  قهذه الموا تح مض ً ً سعى . سـ نة إلى الوصل يواقترح أن  للجالأعضاء بداخل ا
يدة للاج@عات ها تحت مظM الإدارة ا تصل  يع  يق الوفورات لأن كل هذه الموا نقاش وتدابير  لجبين هذا ا ت ض بعضل ويمكن . بتحق

ئا -فعا وهو إشراك الأمانة ًل6ول الأعضاء أيضا أن تفعل  ً ومن . ًفمن الضروري جدا أن تدخل ا;ول الأعضاء في حوار. شيً
يف ا ها في تكا تحديد الوفورات التي يمكن  همة من الأمانة  لهم أيضا ضمان حصول ا;ول الأعضاء على المعلومات ا تحق يقل لم ًلم

تقوÕ في هذا الصدد. Pج@عات ثير  لورأى أن الأمانة ;يها ا نقاش وقد حصل . لك هذا النهج أن يكون هو بداية ا لويمكن  ل
نقطة حصل باع أن هذه ا لالوفد على ا يد والإجماعنط تأ يت على بعض ا  . ل

ياق  .105 ناقش في  بغي Õ أن  تحدة، أي أن الموضوع  يا-ت وفود فرسا وسوسرا والولا3ت ا ياbن  سـوأيد وفد ا ي ي لم ن ب ُل ن ي ّ
نة  . للجا

نه .106 ند الريس على  نأ وفد ا يو يئ ه تعه ية. ل شة تركز على الإدارة ا;ا نا شاء فريق عامل و خلوأيد إ ق ّن م وأضاف أنه في هذا . ّ
يا يدة جدالسـا تان bقتراحات  bًق قد تقدمت وفود البرازيل ومصر و ج ت� Pقتراحات. كسـ يده  لوأعرب الوفد عن تأ  . ي

يث أنه يمكن ا;ول  .107 ية موضوعا áما ورأى أن اقتراح الريس اقتراح إيجابي  تبر وفد بيرو موضوع الإدارة ا;ا ّوا ح ئ ً ً خل ع
شات مركزة مع الأعضاء  نا ّالأعضاء من ا;خول في  ق تعدون للعمل عليهام وبصفة عامة، فإن . مسـا(ين تقدموا bقتراحات وهم 

تفق مع اقتراح الريس ئالوفد   .ي

يحه .108 يا الريس على تر نأ وفد إيطا شـو ل ية . ئه تحدة الأمر يا والولا3ت ا با يكوضم صوته إلى أصوات وفود فرسا وإ لم ن سـ ن
يا وأن تحاو س� ا;ول الأعضاء طريقا  ًواتفق مع اقتراح أن  عملً تائج الملموسة  ل أن تحدد،ت يق ا ية  نة،  نمن داخل ا لللج تحق كيف

بو. بشأن إدارة Pج@عات ئات الو ية  سين فعا ساهم في  هوô فإنها سوف  تائج  يوإن تحققت ا ي ل تح ت هن  .بسل



WO/PBC/19/28  
35 
 

يع والنهج .109 يا في شأن الموا ضوتحدث وفد ألما شكلة. ن ثل  يع لا  موقال إن الموا تم وإنما الأمر الأصعب هو النهج، أي . ض
هدف شات المحددة التي تركز على ا نا لالفريق العامل وا ق بغي ل6ول الأعضاء أن تركز عليها هي النهج . لم ية التي  شكلة الر ينا سـ ئيلم

ثمرة شات ا نا يذ يوم من ا يع ا;ول الأعضاء  يحدد الأهداف حتى  لمومن ا(ي  ق لم تط تنفسـ شكلة ا(ي لا . تسـ لمهذا هو قلب ا
يط يدير الحواروأضاف إنه . ًيعرف الوفد Õ حلا شات إلى و نا تاج ا يان  سـفي بعض الأ ق لم تح بوناء على تجربة الوفد، فإن . ح

تالي بوع ا تا:ا الأ بوع ثم ربما يعاد ا ناوب يمكن Pتفاق عليها في أ b لرئاسة الفريق العامل سـ ت سـ فت تاج ا;ول الأعضاء إلى . ل تحربما 
يس الأمانة ويس من بين ا;ول الأعضاء لطرف �لث  نع بحاجة ولم . ل يط إلا أنه  تيعرف الوفد من يمكن أن يقوم بدور الو مقسـ َ

ساهمة أكبر في النهج  .ما;ول الأعضاء إلى 

يا قائلا إنه في حاô موافقة ا;ول الأعضاء على  .110 نقطة الأخيرة التي أ�رها وفد ألما شأن هذه ا نة  ًوتحدث ريس ا ن ل ب للج ئ
تعين عليها تحديد من ا(ي سيرأس الفريق  يع، اتفق . ًوأضاف أنه يمكن أن يكون سفيرا. العامليالفكرة  ضوف¬ يخص الموا

نة شة الموضوع مرة أخرى في ا نا ساطة  ئا ويحاولون  تفرجين ولا يفعلون  سوا  بغي للأعضاء أن  للجالريس أنه لا  ق ب ش يجل مي ي م ن بئ ً .
يدة يدة ولا الإدارة ا ية الر ثل الإدارة ا;ا لجهذا لا  شـ خل يم تغر. ف شات  نا سـوإن ا ق هدف من اقتراح . ق أكثر من يومستلم لوإن ا

يع ية تتم بموجبها بلورة الموا بدء في  نضوج وا تح ا�ال أمام ا ضالريس هو  عمل ل ل ف تحدة. ئ بيرة في أمور الأمم ا يع الوفود  لموإن  . خجم
تفي تلاشى و يع أخرى  ثار، اج@عا تلو الآخر، في حين أن موا يع  تخبعض الموا ت ض ت ًض ُ ندما تعود ا;و. ف  Å)ل الأعضاء عو

يقولون نة  سـنقاش في ا للج يع ". تفاح، برتقال، موز: "لل يع إلى الموا يف الموا ضلكن الغرض من وراء الفريق العامل هو  ض تصن
هر يويو ناول كل منها bلتريب ف¬ بين الآن و ية والإدارة ثم أن يتم  ئات الحا نالأكثر حدة وا ت ل شي ت نثم في يويو يقوم الفريق . له

يكلالعامل بعرض تقري شكل  شه في ثلاث ساعات  نا نة التي  áره أمام ا ب ق س يات . تللج تو صويمكن للفريق العامل أن يقترح ا ل
نعم أو لا نة إجابة  تمس من ا بوأن  للج يار الآخر أسوأ من هذا. يل يذ دراسة لكن الواقع أن دراسة . لخلكن ا بع يمكن  bتنف لط

ثير من المال تكلف ا لكية  ست  أن يوافق الأعضاء ا(ين لم يؤيدوا اقتراح الفريق العامل أن ئوأعرب الريس عن أم�. تفصيل
ية شة الإدارة ا;ا نا تمرار ا;ول الأعضاء في  يذه بدلا من ا شرح حتى يتم  يه بعد هذا ا خليوافقوا  ق معل سـنف ً ت شة . ل نا قتتم  م س

سن يظل الموضوع على جدول الأعمال بلا  ّالموضوع مرة واحد وأخيرة وإلا  تح ول الأعضاء الموافقة على ئو-شد الريس ا;. سـ
 . Pقتراح

تحمس لفكرة الفريق العامل لأنه رأى تجربة الفرق العامM في لجان  .111 ية أنه غير  تحدة الأمر مواعترف وفد الولا3ت ا يك لم
تبر أن هذا هو ا. أخرى ولم تفلح نة وا شات المركزة بداخل ا نا يده لما قاÕ وفد فرسا وغيره عن ا سبوأعرب عن تأ ع للج ق لم ن يل لي

شارك كل الأعضاء يث  ثل للأمام  يالأ بح يق بداخل . م شة وا نا تمس الوفد إعطاءه بعض الوقت  سـوف¬ يخص المرونة، ا ق لتنللم ل
ته تاحة أمام الوفد. عمجمو يارات ا يس من ا لمفإن اتخاذ القرار في هذه اللحظة  لخ  .ل

نع ا;ول الأعضاء من إبداء .112 باب التي  همه للأ تموعبر وفد فرسا عن عدم  سـ فن شأن الإدارة ا;ّ نا في اب آرائها  هية  خل
تقارير الموجودة بين أيديهم ية من خلال ا يع الأسا يث أن الأعضاء تعرضوا للموا نة الحالي  لاج@ع ا سـ ض وهذا الأمر يؤرق . حللج

ست بقصيرة نذ فترة  ليالوفد  سمح ل6ول. م يع التي  نطاق الكامل للموا نة تغطي ا تفطالما رأى الوفد أن و�ئق ا ض ل  الأعضاء للج
ية يع الأسا تعرض للموا تقM للرقابة بصفة عامة  شارية ا P نة سـها وأن ا ض ت سـ ت لمللج س بة . بفحص تطع الوفد تحديد ا لعقو(Å لم  يسـ

يا تقارير الموجودة وإ�رة كل ما تراه إشكا شأن ا بير عن رأيها  نع الوفود من ا ًالتي  ل ل ب تع تمراره في الحديث . لتم سـوأكد الوفد على ا
تظام عن bلفعل في كل اج@عنb نة وهو ما يفع� ية في ا للج الإدارة ا;ا شكلة في الحديث عنها لأن . خل بغي أن توجد  مولا  ني

تاحة شأن العمل في أحد . مكل المعلومات  ندما تكون ;يه مخاوف  تد3ت  بوقال إنه يعبر بحرية عن رأيه في هذه ا ع لمن ّ
ياسات يذ إحدى ا شأن  سـPج@عات أو  لب ية وفي ح. تنف خلاô أن الأعضاء أرادوا تحديد موضوع أولي بداخل الإدارة ا;ا ّ

يمكن جدا أن يكون  Õًناو ف نا: "لت نقصه الو�ئق المقدمة إ يما  تطرد الوفد أن قراءة ". لت ً تقريرا تعد عملا ضخما26سـوا ً ّ يع . ً يسـتطو
تين  شأن فترة ا سة  تقارير ا لسـنهؤلاء ا(ين قرأوا ا ب لخم ها أن يخبروا2011-2010ل كل المعلومات . ينقص الآخرين بما كان 

ناسب . المطلوبة كانت موجودة تخدام ا P تخدام المعلومات ند القول بأن عدم ا بداية من  لمواقتراح الوفد أن تكون ا سـ سـ ع ل
ها يس ;يها الوقت لقراءتها  تقارير ولأن ا;ول الأعضاء  كلربما يرجع إلى كثرة ا ل هذا أن يكون نقاشا áما. ل ًويمكن  ً  .ل
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ية العامة .113 شاورات ريس ا تائج  لجمعوأشار وفد مصر إلى  م بدأ من الصفر لأن تقرير . ئن توأضاف أن ا;ول الأعضاء لن 
ية المضي قدما نان  ياته موجودان  ية العامة وتو ًريس ا يف ي كئ ب ص شاورات 3وقد ورد في الفقرة . ليلجمع تقرير أنه كجزء من ا لم من ا ل

توافق في الآراء إلى أن الأد تاج إلى تعزيز وهو ما لتوصل ا ها  ية الموجودة  ياكل الإدارة ا;ا يق بين  تحاء والكفاءة وا خل ه كلسـ لتن
ئات الإدارية والأ�زة ها وعلى إدارة ا لهيتمد في المقام الأول على التزام ا;ول الأعضاء  نفس وقد اتفقت ا;ول الأعضاء من . يع

يه شة هذا الموضوع وإحراز تقدم  نا تاج إلى  فبل أنها  م قق نة في يويو القادم يعني إمكاية . تح يع حتى دورة ا نوترك الموا ن للج ض
ثير من الوقت يارات ا(ي لا يكلف . ّوأيد الوفد فكرة العمل بين ا;ورات في هذا الموضوع. لكإضاعة ا لخوأشار إلى أن أحد ا

شرح ما تقوم به ا;ول الأعضاء وطلب إرشا شتركة  يش ا بة ريس وحدة ا لئا هو مخا لم تف ط تش ئ لي ده من خلال الممارسات الأخرى ً
تحدة تحدة . ًوهذا لن يكلف أموP على الإطلاق. لمفي الأمم ا بير الأمم ا تفع ا;ول الأعضاء من خبرة  لموفي نفس الوقت  خت ن سـ

يÊ تقوم في ذات الوقت بعمل بين ا;ورات تقل في هذا ا�ال  با  . لمسـ

ي .114 ب6ان الأفر يا أن مجموعة ا نوب أفر يقوذكر وفد  يق لج بل bلفعل bلاقتراح الخاص بوحدة اّ لتفة تقدمت من  يش تق
شتركة يه الأعضاء. لما يث يكون النهج قائما على تو ها  سائل  شة ا نا تبر أن ا;ول الأعضاء تريد  جنه ا س م ًلك بح لم ق وأضاف أنه . بنفع

تقM وا يذ دراسة  شتركة  يش ا يف وحدة ا سـفي حاô صعوبة هذا النهج يمكن للأعضاء  ت لم تف متكل نفل تبراهم أن بت عضعين محل ا
شتركة يش ا تقرير وحدة ا نقاش جاءت استرشادا  ية الخاضعة  لمسائل الإدارة ا;ا تف ب لل خل تم ل و(Å يمكن ل6ول الأعضاء ال@س . ً

شأن هذا النهج شتركة  يش ا يه من وحدة ا تو با لم تف تل يكل في صورة . لج باع اقتراح الريس المعني bلعمل ا نا هو ا بديل  هوا ت ه لمل ئ
يع التي تريد إ�رتها . املفريق ع نع ا;ول الأعضاء من إ�رة الموا بب ا(ي  ضوردا على وفد فرسا ا(ي طرح سؤP عن ا يم لسن ً ً

يع Pقتراحات التي تقدمت نة الأخير. جمقال الوفد إنه اطلع على  ناء اج@ع ا للجوأشار إلى ذكره اقتراحات محددة أ ث وعلى . ِ
ثال فقد تقدمت كل من أستر لميل ا ساهمات áمةبس تحدة  يا وفرسا والمملكة ا بما لم ن تبر . ل شة كل شيء  نا تعورأى الوفد أن  ق م

يا ًأمرا  عمل ناول كل الآراء الواردة في Pقتراحات. ً يع وإلى  يكلة الموا سن  تتاج ا;ول الأعضاء إلى  ض ه ح ساهمات عددها . تح لموا
نان منها 12 يةثا سمح . قليم من مجموعات إ بتلكن موقف الوفد لا  يكلة ي شة  نا يا وإنما يريد  شوا ناولا  áناول الأمور  ق ئ ع مت ً ً

نظمة ّو  . م

بويفارية–جمهورية (وقال وفد فنزويلا  .115 ل ا ية) ل يا شكلة  ية تعد بوضوح  سـإن الإدارة ا;ا سـ م ّويوجد أمر واحد جلي . ّخل
شة هذا الموضوع نا قوهو حاجة ا;ول الأعضاء إلى  تدى عن أن كل شيء وا. م شمس لمنوقد أعرب جزء من ا لضح وضوح ا

يع الأعضاء تحديد كل شيء فورا ًو ثمرة. يسـتط تائج  موأعرب جزء آخر عن إمكاية Pج@ع في مجموعات أصغر حجما تخرج  بن . ًن
يح ناء اج@عات سابقة. صحو� الطريقين  توح أ ثوقد دخلت الوفود في نقاش  يمة بل تحقق . مف شات أبدا بلا  نا قولم تكن ا ً ق لم

تعداد للعمل في يويووا�. شيء في كل مرة شمس على ا نموعة التي ترى كل شيء واضحا وضوح ا سـ ل واقترح الوفد للمجموعة . ً
تمع بين ا;ورات مع الأمانة وكل من ترى ضرورة Pج@ع به حتى  تأكدة من بعض الأمور أن  تجالأخرى التي لا زالت غير  م

شة الأمور مع من رأوا كل شيء بو نا يع  قتحضر حجتها و تط مّ تسـ شة . ضوحّ نا تغراق ساعات في  قولم ير الوفد الفائدة من ا مسـ
ية شة موضوع الإدارة ا;ا نا ية  شائه علما  شاء الفريق العامل أو عدم إ خلإ ق تم ن من بح ً . 

ية، مع وجود درجة نفع في الفريق العامل .116 تحدة الأمر يكوأيد وفد سوسرا كلمتي وفدي فرسا والولا3ت ا لم ن ي وأكد على . ّ
نقا ية تحديد ا لأ تقدمهم يع إحراز ا يقا حتى  يه ا;ول الأعضاء تحديدا د لش ا(ي تدخل  تسـتط ً ق ية . ًف تاجات ريس ا لجمعوإن ا ئت ن سـ

نا تمرار العمل  b ية ست في الواقع تو هالعامة  ص سـي تقرير إن الموضوع ا(ي يحظى بإجماع الآراء هو . ل كفاءة اللجان لفقد قال ا
ينها تفاعل ف¬  بوا نظر في أدوار ا. ل لويمكن ا تلفةل !ئات الإدارية ا بيرة من . هي يه الريس درجة  كوهذا موضوع محدد للغاية رأى  ئ ف
توافق في الآراء يات في الماضي لم تكن أبدا -جحة. لا ًوف¬ يخص موضوع الفريق العامل قال الوفد إن تجارب هذه الآ فقد . ل

تائج، وبلا ثمرات بت ا;ول الأعضاء. نانعقدت فرق عامM بلا أي  تقاريرطللقد  يق أن تقدم ا تد نة ا ل من  ل ّلج نة . ق للجوقدمت ا ّ
تقارير تقM للرقابة ذات ا شارية ا Pل سـ لمت نا. س ية تقدم ا;ول الأعضاء من  هولم ير الوفد فعلا  ّ يفك نوكما قال وفد فرسا، الو�ئق . ً

يذ . موجودة بين أيدي الأعضاء بغي على ا;ول الأعضاء  سين، و تمل ا سائل  نفوتوجد  تن ي تح لم سينتح  .لتحذÅ ا
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ثاني هو اقتراح مجموعة  .117 شاء الفريق العامل وا لولخص الريس ما تقدم بوجود اقتراحين بين أيدي Pج@ع، الأول هو إ ن ّ ئّ
شتركة يش ا يف دراسة وحدة ا ية  ب6ان الأفر لما تف تكل تل ليق يح Pتفاع بخبرة وحدة . ب ئا و ثاني لن يكلف  نوPقتراح ا ي ش تل سـي ً

شتركة يش ا لما تتف شأ وأضاف إن بعض الوفود لن تعترض على فكرة الفريق وقا. ل توافق في الآراء  نل الريس إنه رأى بعض ا يل ئ
شات نا همة بوضوح ومحدد ا بيرا في حاô أنه كان محدد ا قالعامل اعتراضا  لم لمك ً بعض الوقت لغرض . ً سمح  تتم الريس بأنه  بوا سي ئ خ

يق Pج@ع  شأن هذه Pقتراحات واقترح  شاورات  تعلا ب  . للاستراحةلم

شيرا إلى وجود اقتراح آخر تقدم به وفد فرسا وغيره من  .118 ية على ملخص الريس  تحدة الأمر نورد وفد الولا3ت ا م ًلم ئ يك ّ
نة نا في ا شة أكثر تركيز  نا للجالوفود وهو عقد  ه ق يع . م شة هذه الموا نا ثالث وهو  هذا Pقتراح أن يعد Pقتراح ا بغي  ضو ق ل مي ل ّن

نة البر-مج والم يةلجفي   . نيزا

ي� وتحديده .119 تمد على درجة  ثالث  تفصورد الريس بأن إمكاية نجاح Pقتراح ا ل تعن ئ والمقصود هو ضرورة تحديد ما ا(ي . ّ
يع التي  يذه من جانب الأعضاء والموا ية  يعة النهج و شمل  نقاش  نة وPتفاق على خريطة  ضيحدث في ا ب ت لل للج نفسـ تيف ك ط

ًناقش أولا نظمئوأشار الريس إلى وجو. ستُ يكل و نة بأسلوب غير  يع في ا تطرق للموا ّد Pعتراض على فكرة ا م á للج ض فعلى . ل
ثل الحاجة  يع الأكثر حدة،  ناقش الموا نة  يوم الأول من اج@ع ا بغي على الوفود Pتفاق على أنه في ا ثال  ميل ا ت ن ضب س للج ل ي لم ُس

يكل إداري جديد ية هي تحديد Pقتراحات التي . هإلى  ثا شكلة ا نوا ل ثلاثة لم شر أو ا لناقش من بين Pقتراحات الإثني  عس تُ
نقاش هذه. عشرة المطروحة تاج لمن يصوغ خريطة ا نة فإن ا;ول الأعضاء  شات في ا نا يذ ا  ôفي حا Å)لو تح للج ق لم لكن . تنف

يكل ومح يذه بأسلوب  ية  يارات علما بضرورة أن تحدد الوفود  بار هذا أحد ا بع ا b من الممكنá لخ ت نفلط تيف ك ً هدفع  . لدد ا

ياوقال وفد  .120 با نإ شة موضوع كفاءة إدارة Pج@عات ف¬ يخص تدابير الوفورات سـ نا ق إنه أيضا تقدم bقتراح وهو  م ّ ً
نظمة bلفعل في . لمb Åيذ ذ شة موضوع يمكن أن يؤدي إلى توافق في الآراء و نا سمح ل6ول الأعضاء  تنفمن شأن هذا أن  ق بم ي

نة ية  للجا;ورة الحا  . ل

يكلوتحدث .121 ثيرة إضافة إلى موضوع ا يع  توي على موا ية  ه الريس قائلا بأن الإدارة ا;ا ك ض تح لخل ً وحتى في حاô اتخاذ . ئ
يكل شأن موضع الإطار بداخل ا تلفة  هذا، توجد أفكار  شأن الإطار العام، ولا معارضة  هالأعضاء قرار  ب مخ لب و(Å أراد . ل

شاور بين ا� b سماح يق Pج@ع  تالريس  لل لتعل يةئ  . قليمموعات الإ

شاوراتها .122 يجة  ية إلى عرض  تؤنف Pج@ع بعد Pستراحة ودعا الريس ا�موعات الإ موا ن يم تسـ  . قلئ

بول اقتراحات  .123 تطع  ية bسم ا�موعة bء قائلا إن ا�موعة مع الأسف لم  تحدة الأمر قوتحدث وفد الولا3ت ا سـيك تلم ً
سأ شاء فريق عامل رسمي أو المضي قدما في  مإ شتركةًن يش ا لمô وحدة ا تتف تقادها . ل بابها في عدم ا عوشرحت ا�موعة أ سـ

يق ما ترجوه ا;ول الأعضاء تين . تحقبضرورة نجاح الفريق العامل في  يق 2010-2009لسـنوأشار إلى فترة ا تد نة ا ق وقت  ل لج
سأô الإدا سائل منها  تعامل مع بعض ا مالقديمة حين شكلت ا;ول الأعضاء فريقا عامل  لم لل يةً ـى . خلرة ا;ا نتهومع الأسف، ا

ئة ئة مصغرة . سيالفريق العامل نهاية  ندما تدخل في  توصل إلى توافق في الآراء  بدو أن ا;ول الأعضاء لا  بيعلى ما  ع ت ي
ية تمة. سمور يين والأطراف ا سقين الإ سير بطابع غير رسمي، بين ا ية  لمهواقترحت ا�موعة bء أن تظل ا يم ن ت قللعمل ولا حاجة . لم

bMئ شاركة الأمانة علما بإمكاية اتصال الأعضاء بها بين حين وآخر لإلقاء الأ سـلضرورة  ن بغي على ا;ول الأعضاء في هذه . ًلم ينو
يع ية التركيز أكثر على وضع قائمة مخاوف أو اه@مات بدلا من الموا شات غير الر نا ضا سم ق بحث Pقتراحات وتحديد ما . ًلم بوتقوم 

يير في ا تغتاج إلى  يعيح بو، وتركز على ا!اوف أو Pه@مات ويس الموا ية في الو ضلإدارة ا;ا ي هذا هو موقف ا�موعة bء . لخل
 .في الوقت الحالي

ية .124 ية غير الر ثل هذه ا يقود  سموطلب الريس من الوفد تحديد من  لعمل مسـ  . َئ
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يين يمكن لهم تولي .125 سقين الإ ية أن ا تحدة الأمر ّوأجاب وفد الولا3ت ا يم ن قللم لم يادةيك ية . لق ا بلوغ درجة الر سمولا حاجة  ل
بين تدعي وجود رؤساء و- ئالتي  يين مع . تسـ سقين الإ يمتصر الأمر على اج@ع ا ن قلف لم نينيق تمين من كل ثا لمه أو ثلاثة الأعضاء ا

ية شات غير ر نا سون وشتركون في  يج سممجموعة  ق ي مل ندما يدخل الأعض. ف تفكك  بدأ في ا تطرد الوفد أن الأمر  عوا ل ي اء في سـ
Åيع الترجمة الفورية وجدول الأعمال وغير ذ ية وتركزت على ا!اوف فمن . ضموا شات ظلت غير ر نا سموفي حاô أن ا ق لم

بل نة ا ند حضورهم إلى اج@ع ا تظر الأعضاء  يجة هي وجود قائمة ا!اوف  يق  تمل  لمقا ن ت للجتحق ع ت لن  .لمح

نظ .126 يؤدي إلى نقاش  تصور  سر الريس إن كان هذا ا ما سـئ ل يةسـتف نة البر-مج والميزا نم داخل  ًوأضاف قائلا إنه إن . لج
ثال يل ا ناول على  نة بأن  نظم داخل ا سار غير الرسمي لا بد أن يتم ذÅ من خلال نقاش  لمتقرر المضي في ا س ت للج بلم ت ) أ: (م

ية؛  خلية الإدارة ا;ا بو وإدارتها العامة؛ ) ب(نب ية داخل الو تصة الحا ئات ا يوا ل ! سائ) ج(لهي يةلموا وأعرب عن أم� أن . لل الما
ثلاث التي حددها  ئات ا b تعلق نة ف¬  نظم داخل ا توصل إلى نقاش  ية bلوفود إلى ا شاورات غير الر لتفضي هذه ا ي للج ل سم لفلم م

بق  .توساءل إن كان ذÅ هو ما يعتزمه Pقتراح المقدم. سـف¬ 

ية بأن ا;ول الأعضاء سوف .127 تحدة الأمر يكأجاب وفد الولا3ت ا شغالات التي ساورتهالم P ن تعكف على تدارس .
ها الريس ثلاث التي عر ئات ا سوف تكون هي ا ئات  نظر عن ا ئوبغض ا ض لف للف ف وقد ظن الوفد أن العديد من الوفود قالت . ل

تعين عليها عقد نقاش أكثر تركيزا سوف  ية  نة البر-مج والميزا ًإنه بمجرد انعقاد دورة  ي ف ن شاورا. لج ت غير لموأضاف الوفد أن ا
ثلاث ئات ا شغالات الأهم وربما تحت هذه ا P ول الأعضاء إلى تحديد;b ية سوف تؤدي لالر ن  . لفسم

ية سوف  .128 شاورات غير الر يضاح Pقتراح المقدم من ا�موعة bء والفكرة القائM بأن ا تان ا b تمس وفد سموا لم س تسـ ك ل
شة قائمة من نا شغالات وتطورها بدلا من  قناقش قائمة bلا ن مت سائلً توصل إلى إدراك أفضل . لم ا لوأعرب الوفد عن رجائه ا

ناقش  شـتها أم أنها سوف  نا ها و شTت و نظر ا نين وإن كانت ا;ول الأعضاء سوف تعنى فقط  P تللفرق بين ق لم ب مث تصنيف
Mتم لمحأيضا الحلول ا ً . 

نغار3  .129 يق(هودعم وفد  يابة عن مجموعة ب6ان أوروb الوسطى وا بلطتحد�  لن ً قتراح المقدم من ا�موعة bء بوصفه P) م
بل وقف Pج@ع قبديلا عن Pقتراحين الآخرين المقدمين من الريس  ئ يق . ً تبرت مجموعة ب6ان أوروb الوسطى وا بلطوقد ا لع

ثير إلى و�ة نظره يا أقرب  سق إ سار غير رسمي  بكأن اقتراح  ً يم ن قلم  . م

ب6(وقال وفد مصر .130 يابة عن مجموعة ا لتحد�  ن ً يةم شاورات عبر ) يقان الإفر تح لهم فرصة عقد  مإن الأعضاء لم  ت
تمس من . ا�موعات يار المفضل هو أن  تقرت على أن ا ية ا ب6ان الإفر تلوإن و�ات نظر العديد من أعضاء مجموعة ا لخ سـ يقل

نة ية  تا ناء انعقاد ا;ورة ا شـتها أ نا ية و ناول هذه ا شتركة  يش ا للجوحدة ا ل ل ث ق لقض ت لم متف ت شاورات مع ولكن ا. ل بل عقد ا لم�موعة  تق
يارين شأن ا لخا�موعات الأخرى  ية قد تعرض . ب شاورات غير الر ية ا بتها في الإحاطة بأن فكرة آ سموأعربت ا�موعة عن ر لم ل غ

ية  ية وا b ية نة ا تابع  ناء عمل الفريق العامل ا بعض العثرات التي مروا بها أ لملكا;ول الأعضاء مرة أخرى  نم ن للج ل ث لتل الفكرية لمع
ية تحدة الأمر ية، وهو ما أوضحه وفد الولا3ت ا ساعدة ا يكشأن مراجعة ا لم ن لم ية أنها لا . لتقب ب6ان الإفر يقوأبرزت مجموعة ا ل

تصاص  Pشاركة وجدول الأعمال و يت وا تو b شات الخاصة نا خترغب في تكرار الوضع بما يؤدي إلى إرbك ا لمق ل ق لم
سيرات تعاون والإثماربل ترغب ا�موعة في أن. لتفوا b سم العمل ل   . يت

ية�متحد(وشكر وفد البرازيل  .131 يابة عن مجموعة جدول أعمال ا نم  تحدة على اقتراحه الجديد وأضاف ) لتن لموفد الولا3ت ا
ته شاور مع أعضاء مجمو ياجه إلى ا عا ت لت ها . ح سمح  ست في موقف   Mية في هذه المرح لوقال إن مجموعة جدول أعمال ا ي ي لنم لت

 . قرارbتخاذ 

ناع عن الترحاب bقتراح إشراك وحدة  .132 تحدة bلا باب التي حدت بوفد الولا3ت ا سر الريس عن الأ توا لم مسـ ئتف سـ
نطوي على إنفاق المال شتركة، على الرغم من أن ذÅ لن  يش ا يا لم تتف  .ل
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ثقة عن إحدى ا;ول الأعضاء .133 نظمة  تحدة أن هذه  بوأجاب وفد الولا3ت ا منلم الأقدر على وا;ول الأعضاء هي . م
شتركة يش ا تاج إلى إحاô الأمر إلى وحدة ا سائل ولا  لمرؤية ا تف تح تلم  . ل

ية-جمهورية (وتحدث وفد إيران  .134 شـتها وإن ) م الإسلا نا سأô لا بد من  يوية قائلا إن ا ب6ان الآ قيابة عن مجموعة ا لم سـ ل من ً
ها سير قدما تجا توصل إلى طريقة  ها;ول الأعضاء عليها أن  ً لل شكلة. ت  القائمة كما رآها هي ضرورة تكوين فريق عامل رسمي لموا

ها داخل مجموعاتها. أم غير رسمي نا تو وأن  سأô في ا تفت إلى هذه ا قشو(ا على ا;ول الأعضاء أن  ت ل لم ب6ان . تل لومجموعة ا
سار وإن كان  هذا ا سمى ا(ي يعطى  ية ومن ا يجة Pج@عات غير الر تأكدة من  ست  يوية  يالآ لم لم سم ن ي لسـ ت م يجة ل لنتتعين رفع ا

شأنها تخذ قرار  ية لكي  نة البر-مج والميزا بإلى  ت ن تاج إلى التركيز على . لج سير قدما سوف  تمكن ا;ول الأعضاء من ا تحولكي  ًل ت
نقاش شأنها لأغراض ا لعدد من ا�موعات واتخاذ قرار  نقاش في الوقت الحالي هي إن قررت . ب بة ا نقاط الأخرى وا لومن ا جل

نة أن تكو نة؟ للجا شكل رسمي إلى ا يجة التي توصل إليها الفريق غير الرسمي  هل سترفع ا للجن فريق عامل غير رسمي  ب تن لف ُ 

يس من  .135 ية،  نة البر-مج والميزا تقرير ا(ي يرفع إلى  نظر عن ا ية أنه بغض ا تحدة الأمر فلوأوضح وفد الولا3ت ا نيك لج ل ل ُلم
يا ًضرورة إعطائه طابعا ر سم ساطة أن. ً شغالات وأن يأتوا إلى ببومن الممكن  P سائل ويحددوا يون ا سقون الإ ناقش ا ن  لم يم ن قلي لم

ئات  ته من خلال ا نا تاج ا;ول الأعضاء إلى  شأن ما  توافق الآراء  سقين وقد توصلوا إلى مواقف  هم  نة بو لفا م شـصف تح ب ب ن قللج م
ثلاث التي حددها الريس ئا تمد . ل ناعه بأن نجاح هذه الممارسة  يعوأعرب الوفد عن ا يةقت ساáا بعدم الر سمعلى مدى ا  .ت

توصل إلى توافق .136 نه إلى ا بة  نص الآتي ر لواقترح الريس ا غ مل سأô الإدارة : "ئ ية  نة البر-مج والميزا مبعد أن راجعت  ن لج
سقي ا�موعات يادة  ية تحت  شاورات غير الر سار ا سأô من خلال  تمر في مراجعتها  ية قررت أن  نا;ا سم لم م للم مخل ق على . تسـ

ثلاث الآيةُأن تعرض ئات ا شة ا نا ناء  بار أ P نة بعين نظم لكي تأخذها ا شاورات بأسلوب  يجة هذه ا ت  ل ق ث ت للج لم لفن م م ) 1: (عت
ية؛  خلية الإدارة ا;ا ية؛ ) 2(نب تصة الحا ئات ا ثل  تخدام الأ Pلو ! ي للهسـ تعلقة bلكفاءة والإدارة) 3(م سائل ا لموا  ."لم

تم .137 يحه وا يا الريس على تر نأ وفد أسترا لو شـ ل يةئه شاورات غير الر يضاح دور ا سمس ا لم سر دور . تس همه  ينحسب  ف فح
ية تا ناء انعقاد دورتها ا ية أ نة البر-مج والميزا نظرها  شغالات التي  P ية في تحديد شاورات غير الر لا ل ث ن لج ت ن سم  . لم

سق .138 سار غير رسمي وأن يديره  نوأجاب الريس أنه على حد قول ا�موعة bء من المقرر أن يكون ا ملم وأنه . و ا�موعاتئ
سائل شوا ا نا لممن المقرر أن  ق به. ي يكون مماثلا (Å ا(ي يعمل الفريق العامل بمو هم  نطق الموجه  جوا ًلعمل سـ سار . لم لمهذا ا ف

ناضجة يع الأفكار ا هر فيها  لبارة عن بوتقة  جم سائل . تنصع سم ا يع على أن  نة اتفق ا لموبمجرد أن يصل الأمر إلى أيدي ا تق لجم للج
نظم  .تثم 

يدي أن Pقتراح يدعو إلى Pه@م . وشكر وفد الجزائر ا�موعة bء على اقترا:ا .139 يق ا يل ا هورأى الوفد على  تعل لتمس ل ب
شTت ثير بعض ا نه  بير و لمإلى حد  ي سؤال . لكك يكون ا يين  سقين الإ يادة ا تتم  ية  شاورات غير الر لفإن كانت ا سـ يم ن سم قللم لم بق س

تولى bلفعل  شاورات ويحدد زمنها ومكان انعقادها"  الأمورزمام"يمن ا(ي سوف  بادر بعقد اج@عات ا سقين و نظم ا لمو ي ن . لمي
يل b Mشغالات ذات الص P ثور بعض ياب ا�موعة سوف  يمي ولكن في  سق الإ ثوإن حضر ا ن ت غ لتمن قل سار . لم مو(ا فإن 

 ôشاورات لن يؤدي الأغراض التي ترجوها ا;ول الأعضاء من ورائه في حا ولن يكون . الإفراط في طابعه غير الرسميلما
ية نة البر-مج والميزا ية  تا بل انعقاد ا;ورة ا تائج المرجوة  تأتى من ورائه ا تائج محددة بل ولن  شاورات أية  نهذه ا للج ل ل ن ت ن قلم ولن . لل

سين العمل شاورات أي شيء من شأنه  تحتحمل ا نص بما ي@شى مع اقتراح. لم يغة ا لواقترح الوفد تعديل   ا�موعة bء بما ص
ها على الأقل واقتراح عدد مؤقت  يار ريس  يا بعض الشيء، وذÅ من خلال ا شاورات طابعا ر ليضفي على ا ئ ت سم خلم ً ً

شـتها في الوقت الحالي. لاج@عاتها نا سائل التي يفترض  قوهذه هي ا  . ملم

نص المقترح وساءل عن إمكاية اتخا .140 شكر إلى الريس على ا b نوتقدم وفد مصر ت ل شأن ئل بذ اقتراحات ا;ول الأعضاء 
نة البر-مج  نح الفرصة أمام ا;ول الأعضاء لإجراء مقابلات مع ريس  شاورات، وإن كانت  سأô أساسا  لجا سـ للم ئلم ست ً
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ية bلحوكمة، وربما  ثلاثة ا يعة Pندماج بين الأ�زة ا شة  نا ية  ية العامة  شتركة وا يش ا ية ووحدة ا نوالميزا ل ب ق بغ لجمع لم تف لمعن ط مل ت
يةا سائل ذات الصb Mلإدارة ا;ا شأن ا ية العامة  ية وا نة البر-مج والميزا يات  تو بعض ا خللخروج  لم ب لجمع ن للج ص ل تطرد بأن . ب سـوا

ثمرا ًهذا من شأنه أن يجعل العمل  سار، بمعنى تحديد . م تعلق بوضوح ا لموشارك الوفد الآراء التي أعرب عنها وفد الجزائر ف¬  ي
P شخص ا(ي يرأسه وعدد يةلا نعقدة بموجب هذه الآ لج@عات ا  . لم

ها .141 يين ريس  ية و شاورات غير الر سار ا يس من تعارض بين  لوارتأى الريس أنه  ئ ل تعئ سم لم بول . م  ôقوأضاف أنه في حا
ها يين ريس  ية ولكن مع  شاورات غير ر بإمكانها أن تعقد   Å) ءb لا�موعة ئ تعف سم وأضاف أن العديد من ا�موعات . م

سار غير تساءلت من ية كل ذÅ دون ريس يقود Pج@ع ويدعو لانعقاده؟ وبذÅ يكون ا سؤو لم ا(ي بإمكانه تولي  ل ئم
تقرير إلى ا;ول الأعضاء ية رفع ا سؤو تولى  ية و لرسمي ولكن الريس يعمل عمل ا(اكرة المؤ ل م ي سسـ يين . ئ تعورأى الريس أن  ئ

نطلق ا سلاسة وذÅ من  ييره  سار من شأنه  سا  مر ب سـ للم تي ً ثير من . لتنظيمئ توصل إلى توافق إذ انقضى ا لكودعا الريس إلى ا لئ
يكا بح اتخاذ القرار و شة الموضوع وأ نا ًالوقت في  شـ ص ق نة . م هدف النهائي هو تعامل  يع الوفود بأن ا لجوأضاف الريس علم  لجم ئ

نظم ية مع الأمر بجدية وبأسلوب  مالبر-مج والميزا يط للرحMأما في الوقت الحالي فإن ا;ول الأعض. ن وترغب . لتخطاء بصدد ا
تعددة سير في اتجاهات  ية ولكن دون أن تكون مربة  ما;ول الأعضاء في أن تكون المربة غير ر ت ك سم  . ك

ثيرة للاه@م .142 ناصر ا لمورأى وفد البرازيل أن اقتراح الريس لخص العديد من ا لع يل . ئ يضاح  تمس الوفد ا شكوا تت س ل
ية و شارية غير الر P سما�موعة شاركة فيهاست يع الوفود ا يث يمكن  توحة  لمإن كانت  لجم بح  . مف

سقين .143 سار الريس وا نوأجاب الريس أن واحدة من الأفكار أن يضم ا لملم ئ توحا. ئ سار  سقين أن يجعلوا ا ًوبإمكان ا مف لم . لمن
نه بعد اج@ سأل الريس غير الرسمي بمجرد  يق Pسجام من الممكن أن  ية  يوأضاف الريس أنه  ئ تحق يئ ي ن سقين عما تعبغ لمنع ا

نين أو ثلاثة من كل  ثل أو ا يه  نضم إ توحا، أي من الممكن أن  سار  بتهم في أن يكون ا بون في أدائه وعن ر ثير مم ل ي لم غ ًغ مف
 . مجموعة

شغالات  .144 P تا¾، وهو ما يدعو الوفد إلى إ�رة بعض نورأى وفد سوسرا أن اقتراح الريس عام للغاية وغير رسمي  ًب ئي
بلالتي ذكرتها الوفو يب عليها. قد bلفعل من  ئM أكثر من كونه  ثير الأ يجورأى الوفد أن هذا Pقتراح  سـ سؤال الأول معني . ي لوا
نظيم نة . لتبطريقة ا ية  تا ناء ا;ورة ا ناوها أ تحديد الموضوعات التي يجب  يون  سقون الإ تمع ا للجفمن المفترض أن  ل ل ث ت ل يم لن قل لم يج

هدف هو إقام ية لأن ا لالبر-مج والميزا ية ن ية أم غير ر تد3ت أخرى سواء أكانت ر نة ويس داخل  سمة حوار داخل ا سم ن مللج ل
تمكن الوفد من إدراك فائدتها يت . يولا من خلال فرق عامM لم  توصل إلى الموضوعات التي  ته في ا حظوأعرب الوفد عن ر ل غب

ية نة البر-مج والميزا يد داخل  شكل  شـتها  نا نتوافق الآراء ومن الممكن  لج ب ق مفب  ورأى الوفد أنه بخلاف ذÅ سوف تقدم .م
سمت فيها  شات قد  نا نوات bلفعل وهي  نذ ثلاث  حا;ول الأعضاء مرة أخرى على ا;خول في نقاشات قد بدأتها  ق مسـ م

ثمرة. قرارات محددة سائل التي اتفق على أنها غير  مكل شيء لا يزال مطروح بما في ذÅ ا ُ وأكد الوفد على أن ا;ول . لم
ت نة القادمتحالأعضاء  ناء انعقاد ا ها أ توافق الآراء لعر يت  للجاج إلى تحديد الموضوعات التي  ث ب  . ضحظ

145.  Åنقاش غير الرسمي لا بد أن يظل كذ شك أن ا ية بما لا يدع مجالا  تحدة الأمر لوأكد وفد الولا3ت ا لل ًلم  أي مجرد -يك
تصر على ا�موعات والأطر. نقاش غير رسمي نقاش غير رسمي و مقوإن ظل ا تمة فلن يضطر الأعضاء إلى الخروج ل لمهاف ا

بل أو اختزلت من خلال  شغالات تحددت من  تفاء بأفكار فقط أو ا P نة بل من الممكن ها على ا ية لعر تا ُبويقة  ق ض م نخ ك للج ث
ية شاورات غير الر سمهذه ا ثلاث التي حددها الريس. لم ئات ا توافق هذه الأفكار مع ا ئوقد  للف  وإن كانت ا;ول الأعضاء. ت

Åبل ذ تقسير bتجاه الفريق العامل فإن ا�موعة bء لن   . ت

يحه .146 نأ وفد أنغولا الريس على تر شـو تفت الوفد إلى أن ا;ول الأعضاء كانت تحاول المضي قدما دون اتخاذ أية . ئه ًوا ل
ن توقعة وأنها بصدد تأخير كل شيء حتى العام القادم وذÅ ف¬ يخص Pقتراحات المطروحة  للقرارات  هم الوفد . قاشم فوقد 

ية ناول موضوع الإدارة ا;ا ية  سائل  شة ا نا تاج إلى  خلأن ا;ول الأعضاء  ت بغ لم ق شتركة. متح ولكن . مبل وعليها تحديد مجالات 
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ناول هذه  ية  تلكون المعرفة الكا توافر الخبراء ا(ين  شكلة أنه حتى إن توصلت ا;ول الأعضاء إلى هذه ا�الات فلا  تا يم ي للم ف
سائل  يةلما تقصائي . لتقنا تحدة إجراء تحر ا تمس من الأمم ا ية أن  نة البر-مج والميزا بة  b هم للغاية سـو(ا كان من ا لم ن للج تلسـ لن لم

توصل إلى نهج عام لية ا يع ا�الات. بغ ية في  يع الوفود المعرفة الوا ت�  ية محددة إذ لا  توصل إلى آ جمفمن الضروري ا جم تم ل . فل
توصل  بوÕ غير أن . إلى تدابير محددة وملموسة في النهايةلوسوف يجري نقاش دون ا يل من الممكن  قوارتأى الوفد أن كل ما  ق

شتركة يش ا نظر في مدى إمكاية طلب الحصول على تقرير من وحدة ا تاج أيضا إلى ا لما;ول الأعضاء  تف ن ل تتح ل ساعد . ً ييث  ح
توصل إلى ساعد على ا تقرير على تحديد الموضوعات ومن ثم سوف  لهذا ا ي يا .  توافق الآراءل ًومن شأن هذا النهج أن يكون  عمل

هر يويو من عام  بل  ية  شاورات غير ر نأكثر من مجرد عقد  سم شم وإلا فإن ا;ول الأعضاء سوف تأتي في اج@ع . 2013ق
ية لن تكون ملزمة  شاورات غير الر تفق لأن ا تقول مرة أخرى إنها لم  هر يويو  نة المقرر انعقاده في  سما لم ت ل ن بة شللج b -لنسـقانو ً

تلف مع ما توصلت . لها ية و شات غير الر نا تخبل ومن الجائز أن تدعي أي دوô من ا;ول الأعضاء أنها لم تكن طرفا في ا سم ق لم ً
تائج شات من  نا يه ا نإ ق لم ها . ل يام  b شتركة يش ا ناشدة وحدة ا تقاده بضرورة تعزيز Pقتراح  بعملوأعرب الوفد عن ا لق لمت تف بم لع

تمكن ا توصل إلى حلولتحتى  يات محددة ومن ثم ا ل;ول الأعضاء من فحص تو  . ص

يه .147 توصل إ يقات دون إخلال bلحل ا(ي سوف يتم ا ته في تقديم عددا من ا تان ر b لوأبدى وفد ل تعل ب لسـ غ بة Õ . ًك لنسـبا ف
شتركة مطروحا يش ا ًلا يزال حل وحدة ا لم تتف تعل. ل ته ا�موعة bء ف¬  ند التركيز على ما اقتر يو توصل إلى الحل الراجح، حع b لق

نقاش في مجم� كان يدور حول  نقاش محددا"لفإن ا ًالإبقاء على ا يه ا;ول الأعضاء فعليها أن ." ل نظر عما أقدمت  علوبغض ا ل
يدة بأية شروط شات من خلال . مقتظل محددة لا أن تكون مجردة ولا  نا تمرار ا نة ا بداية سوف تقرر ا قففي ا لم للج سـل

سمشاورات غير ر توحةم تمة بإمكانها Pنضمام . مفية  توحة فإن ذÅ سوف يعنى أن ا;ول الأعضاء ا شاورات  لمهوبترك ا مف لم
سار يا. لمإلى ا �ً شروع نص القرار: (ن يجة في  b ية مالجمM ا نت لن يجة): "لمع " التركيز على تحديد الحلول الراجحة" إضافة -" لنتا

ئات الخ"والإبقاء على  ئة ثلاث  فتقدم على  نقاش.". ..هي تمرار في تركيز ا P يمكن ضمان Åلوبذ تعلم من الخبرات . سـ يا  للو ًسع
يه العمل تو يين ريس  ياج إلى  P سابقة دعم الوفد جا لئ تع ت بوÕ لأي ريس. حل ئوأعرب الوفد عن  وأضاف أن الأمانة بإمكانها . ق

نعقد تقارير الخاصة bلاج@عات التي  تإعداد ا نة البر. ل ناقش   Åلجثم بعد ذ سأôت ية ا لم-مج والميزا ولكن من الضروري مراعاة . ن
ية يا بدورة الميزا يكون اج@عا  نة القادم  نأن اج@ع ا ن سـ ًللج مع بدء العمل من الصفر. ً تاح الوقت الكافي  لو(Å فلن  وعلى . ي

 . ذÅ على ا;ول الأعضاء أن تأتي بحلول ملموسة ومادية كي تعمل عليها

يا  .148 نوب أفر تمس وفد  يقوا ج يد Pقتراح المقدم من ا�موعة bءل بل تأ يضاح بعض الأمور  يا قس بير . ت تعورأى الوفد 
سقي ا�موعات" يادة  ية  نشاورات غير ر سم مم بو" بق نظمة الو تداوô داخل  يدة غير ا يالمقوô الو ملم سق . ح تبر هذا ا نيث ا لع ح

يعي أن ت ية غريب لأنه من ا شاورات غير الر نوع من ا بثل هذا ا سم لم ل نة لطلم يادة ريس ا ية تحت  شاورات غير الر للجتم ا سم ئلم ق
ية الأخرى التي . التي أجازتها شاورات غير الر شاورات وا تلاف بين هذه ا P ته في معرفة أوجه سموأعرب الوفد عن ر لم لم خب غ

ي. عقدتها ا;ول الأعضاء عادة شاورات غير ر ناء على  تخذ قرارات  سموأضاف الوفد أن ا;ول الأعضاء عادة  م ب ولكن هذا . ةت
تلف عن تكوين فريق عامل سابقة لاج@عات التي انعقدت . يخالأمر  ناء على الخبرة ا توح  سار  ته في  لوأكد الوفد ر ب م مفب غ

ياب معظم ا;ول الأعضاء يث اتخذت قرارات في  يين  سقين الإ غتحت رئاسة ا يم حن قل سأô الترجمة الفورية . لم موأضاف أن 
ية بدورها يةلأنها أثرت . همذات أ ب6ان الإفر يقعلى بعض أعضاء مجموعة ا ية . ل توفير الترجمة إلى الفر نظام ا;اخلي  سـويقر ا ب نل

نظام . على الأقل يق قواعد ا يده ال@س ضمان ضرورة  يف bهظة مع تأ بد تكا نب  لوأعرب الوفد عن إدراكه ضرورة  ب ك ل تطتج تك
ية شاورات غير الر سما;اخلي على هذه ا  . لم

شأن وأعرب وفد الصين عن  .149 توصل إلى توافق في الآراء  نقاش وبدأ في ا تمر في ا برضاه عن رؤية ا;ول الأعضاء  ل ت ل تسـ
بو ية في الو شة الإدارة ا;ا ينا خل ق ناء Pج@عات . م شه أ نا شأن ما  ثوشعر الوفد بضرورة وضوح الرؤية ;ى ا;ول الأعضاء  ق ت ب

تالي  تأنف Pج@ع ا نقاش لكي يمكن أن  للجوشأن طريقة ا ل سـ ل تحقق تقدم جوهرييب شات وأن  نا ينة هذه ا ق ووافق الوفد . لم
نة بل انعقاد Pج@ع القادم  ية  شاورات غير الر بعض ا للجعلى إمكاية عقد ا;ول الأعضاء  سم لم ل شاورات . قن لمغير أن هذه ا
نق تاج إلى المزيد من ا سائل  تائج المرجوة ما هي إلا  يق ا شأنها نحو  تقدم  لوطريقة إحراز ا تح م ن ب لل  . اش ف¬ بين ا;ول الأعضاءتحق
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شاورات غير  .150 سار ا شأن ضرورة إضفاء طابع رسمي على  يا-ت المقدمة  يق على ا لموتطلع وفد سوسرا إلى ا م ب ب لتعل ل ي
ية ية الإجراء الجديد الخاص . سمالر شأن آ نفذ  تعلق bلعمل ا سار  بق  لوذكر الوفد بأن ا;ول الأعضاء خاضت ف¬  ب لم ي م سـ ّ

نة  يار أعضاء  bلج ية خت ية(نالبر-مج والميزا يات الخاصة bلإدارة ا;ا تو سأô ا سار ا(ي كان Õ أثر على  خلوهو ا ص ل م وأبرز ). لم
يد  شكل  نه  يون بعفوية ¾مة وحقق المرجو  سقون الإ ته وقد وضعه ا سار غير رسمي بر سار كان  جالوفد أن ذÅ ا م بم يم ن م قللم لم

ب6ان ;يها . ًتماما لولم يكن Õ ريس إذ كانت ا بة للعملئ ها اسم . غدافع ور تظام وأطلقت على  b تمعت ا�موعة نفسوا ن مجموعة "ج
ـى تمة من كل مجموعة". لمقها يا تماما. لمهوحضر Pج@عات الوفود ا شكل تطو ًوكان ا ً ع يين . ل سقين الإ يموضمت Pج@عات ا قلن لم

شTت محددة ًوقد نفذ العمل بطابع غير رسمي تماما وحق. موركزت على حل  نجاح المرجوُ نة البر-مج . لق ا لجثم رفع الحل إلى 
ية تفاء الحاجة إلى إضفاء طابع رسمي على هذا Pقتراح بدرجة أكبر. نوالميزا بت هذا الأسلوب ا نوأ فعلى الأعضاء تحديد . ث

هم bلطريقة ا نظموا أ يث  يين  سقين الإ تصاص إلى ا P تفق عليها ثم يعطى ية  سموضوعات أسا خ نفم يلم بح يم ن قلسـ همُ وقد . قلتي ترو
ها ريس ية التي كان  بات الر ثير من التر يات نجاحه في الماضي أكثر من ا نوع من الآ بت هذا ا ئأ ل ي لك سمث ت ل  .ل

توافقي .151 ناول Pقتراح الخاص bلحل ا ته في  لوأبدى وفد فرسا ر ت ب تقاده بأن الريس قد حاول مراعاة . غن ئوأعرب عن ا ع
يع الوفود ثير للاه@موأضاف أن ثمة ثلا. جمو�ات نظر  ئات وهو نهج  مث  يل . ف شة تفا نا صثم بعد ذÅ يمكن للأعضاء  ق م

ثلاث إلى ما لا نهاية ولكن الخطوط العريضة قد وضعت bلفعل ئات ا لهذه ا بة إلى الوفد. لف b ناسب لنسـوهذا الأمر  أما . م
ئة وقائمة تقرير ا(ي يغطي كل  ية أي ا تا سأô الويقة ا ـي  ية  ثا سأô ا فا م له لخ ث م ف ن ل ية التي تعبر عنها ا;ول لم شغالات الأسا P سـ ن

بل يح إليها فرصة Pنطلاق نحو ا تقالأعضاء و لمسـت تحدث . ت ية بما  يح ذÅ إلى ا;ول الأعضاء معرفة  تبمعنى آخر سوف  فعل تي
نه  ية  سائل الإدارة ا;ا  Mص Õ يقا محددا واحدا سمع الوفد  يمكنه لأنه إلى الآن لم  خلً بم تعل ي ًع ساك به "ً وسوف ."  ًفعلامالإ

شTت b لمتحدد قائمة يه الآن عقب . ت شكل أفضل عما هي  ية  نقاط الأسا علوقد رأى الوفد أنه من الضروري أن تبرز ا ب سـ ل ُ
ية تا شاورات لكي يمكن إصدار الويقة ا ما لخ ث ية كان . لم يفا أنها كلما كانت غير ر يدة  تبرها  ثلاث وا ئات ا سمودعم الوفد ا مض ع ًل مف لف

ية أو وإذا . ذÅ أفضل هم أن تكون ر يس من ا شات  نا شائها على مدار ا ناء إ سمكان للأعضاء Pتفاق على الويقة أ ق لم ن ث لمث فل
ية تدى. سمغير ر شغالات ا;ول الأعضاء في هذا ا تاج قائمة تعكس بصدق ا هم إ نولكن ا ن لمن  . لم

بق .152 يانه ا(ي أدلاه ف¬  سـوذكر وفد أنغولا أن وفد فرسا لخص  ب يس بإمكان أي دوô من وأضاف أنه من الو. ن لاضح أنه 
ية لم تحرز نجاحا يوم تحديد أي  ًا;ول الأعضاء ا بن يش . ل يط هذا الأمر من خلال تقرير مقدم من وحدة ا تفتومن الممكن  لسـ تب

شتركة يويورك. لما تحدة في  بع في الأمم ا يكون ذÅ على غرار الأسلوب ا نو لم ت وحتى ا�موعة bء على دراية بذÅ الأمر . لمسـ
شابهةا شات  نا تد3ت أخرى تدور فيها  م(ي يحدث في  ق من تصرف. م ثل هذا ا لوقد اقترحت ا�موعة bء  شت . م قوقد -

شأنه يقي  بل وتوصلت إلى حل تو سائل من  نوع من ا با;ول الأعضاء هذا ا لم فل يط الأمور bللجوء . ق تبسـورأى الوفد ضرورة 
تحدة التي تفحص ا بعة في الأمم ا ية ا لمإلى الآ ت ها لمل ية التي يمكن ل6ول الأعضاء على أسا يات وهي الآ تو سية وتقترح ا لن ص ل لب
ياق غير الرسمي  . لسـPطلاع على طريقة عمل ا

سأô وتطورها .153 شأة هذه ا لموذكر وفد مصر  بن يق ا;اخلي والرقابة الإدارية . ّ تد بة ا ية من  تو قفقد بدأ الأمر  ل شع ص ب
ية في الو شأن الإدارة ا;ا يبإجراء دراسة  خل ية، ثم تلا ب يدية ل6راسة الأسا سـبو، ثم بعد ذÅ جاء اقتراح بإجراء دراسة  تمه

تكوين فريق  شتركة، وبع ذÅ اقتراح  يش ا ته إلى وحدة ا ية بإحاô الموضوع بر ب6ان الإفر يات من مجموعة ا بذÅ تو ت لم تف ل تص م ليق
وبأخذ . من العديد من ا;ول الأعضاءوجاءت بعد ذÅ فكرة إقامة فريق عامل غير رسمي وهو ما واجه اعتراض . عامل

نقاش، فمن  ناء هذا ا ناوها أ سأô يصعب  بو، وهي  ية في الو ية bلإدارة ا;ا سأô ا ية ا سا بان و لالوضع في ا ث ت م ي خل ن لم سـ ح لسـ لمع لح
ناء  تلفة المقدمة أ شات وعن Pقتراحات ا نا تابة تقرير عن هذه ا ثالممكن أن تطلب ا;ول الأعضاء من الأمانة  ! ق لم هذه ك

سأô، . ا;ورة شة هذه ا نا تصاص  P بة ية العامة صا سأô إلى ا تطرد الوفد مقترحا أن ترفع ا;ول الأعضاء ا لموا ق بم لجمع لم خسـ ح ً
شات التي  نا ناء على الآراء وا سار قدما، من خلال ا شأن طريقة دفع هذا ا نظمة  قبل والأصلح لإعطاء توجيهات إلى ا لم ب لم ب للم ً

ناء انعقاد هذه ا; يةثجرت أ نة البر-مج والميزا نورة   . للج
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يا ما ذكره وفد مصر .154 نوب إفر يقوأيد وفد  هم . ج ثل هذا الموضوع ا  Mلموأكد الوفد على أن ا;ول الأعضاء لا يمكنها معام م
يل اتخاذ قرارات áمة تأ تخفاف  bج ب ية واضحومن الضروري أن يكون . سـ شاورات غير الر سمدور ا وأبدى الوفد تحفظات . ًالم

توافق الآراءبشأن ا سائل المحددة التي تحظى  ية أو بعض ا شغالات الأسا P بختزال التركيز في قائمة من لم سـ فلا يمكن أن . ن
سب سائل  سائل على هذه ا فحتصر ا لم لم يث تكون . تق ئات  يع في  تاج إلى  بحوقد توافرت العديد من Pقتراحات التي  تجم فتح

بل ا� بقا  قا;ول الأعضاء قد أنجزت عملا  ً مسـ يةً نة البر-مج والميزا نيء إلى  تحديد . لج شاورات  يد عمل ا بولم يدعم الوفد  لم تقي
يع عليها سائل فقط، لأنها ربما لا تحظى بموافقة ا لجما شات . لم نا سائل على الأقل وإجراء  يع ا قولكن بإمكان ا;ول الأعضاء  لم متجم

نة ية داخل ا شات الر نا للجيدية ثم بعد ذÅ يمكن أن تجري ا سم ق لم  . تمه

نه وشكر الأمانة على الو�ئق التي قدمتها .155 نأ وفد كاميرون الريس على  يو يئ ودعم الوفد Pقتراحات المقدمة من وفد . تعه
تخصص  شاورة  شأن  مأنغولا  م شتركة(ب يش ا لمأي وحدة ا تتف بغ وضوحا ). ل ية أكبر و ًوأضاف أن ذÅ يضفي مصدا يسـ ق

يقه تحقوتماسكا ترغب ا;ول الأعضاء في  نة تلو وإن لم . ً تمر في تكرار الأمر ذاته  سوف   Åسـتفعل ا;ول الأعضاء ذ تسـف
 .الأخرى

يقات، شعر أن ا;ول  .156 سام بطابع عملي، وأنه بعد سماعه بعض ا Pتوافق و تعلوأفاد الريس أن الأعضاء بمحاوô ا ت لل ئ
توصل إلى حل س. لالأعضاء قد تكون شارفت ا نة مولكن في الوقت ذاته على الأعضاء مراعاة وجود  سار  لجار قائم ألا وهو  م

ية يقات التي قدمت. نالبر-مج والميزا بان بعد ا ُوقرأ الريس اقتراح ا�موعة bء بعد تعدي� أخذا في ا تعل لسـ لح ً وأضاف أن . ئ
نص خطوة إلى الأمام يع ولكن على الرغم من ذÅ فإن هذا ا بول ا نص لن يلقى  لا لجم نص المعدل كما يلي. قل بعد أن : "لوجاء ا

شاورات راج سار ا سأô من خلال  تمر في مراجعتها  ية قررت أن  سأô الإدارة ا;ا ية  نة البر-مج والميزا لمعت  م للم خل م ن تسـلج
سقي ا�موعات يادة ريس و ية تحت  نغير الر مسم ئ نة . ق نظم لكي تأخذها ا شاورات بأسلوب  يجة هذه ا للجعلى أن تعرض  لم من ت ُ

ثلاث ئات ا شة ا نا ناء  بار أ P لبعين ق ث لفت م ية؛ ) 1: (ت الآيةع خلية الإدارة ا;ا تصة ) 2(نب ئات ا ثل  تخدام الأ Pو! ي للهسـ م
بو؛  ية bلإدارة في الو ية ا يالحا ن سائل الكفاءة والإدارة) 3(لمعل  ."مو

باح .157 ته في ا نص مع مجمو شة ا نا ته  ية تأخر الوقت وأعرب عن ر تحدة الأمر لصوذكر وفد الولا3ت ا ع ل ق ب ملم  .غيك

تاليئودعم الريس Pقتراح .158 باح ا يه في ا يه مع إمكاية  نظر  تاحا إلى الوفود  نص سوف يكون  ل وأضاف أن ا لص ب ن لل نل ف تم ً .
ته الخاصة فقط شاورة كل داخل مجمو تصار على ا P ينهم دون سقين ف¬  عواقترح الريس تداول ا لم قن ب  .لمئ

نص المقترح من الريس فكرة إجراء وحدة ا .159 تفواقترح وفد أنغولا ضرورة أن يدرج ا لل شتركة دراسةئ لميش ا مع ضرورة . ت
ية شـتهم غير الر نا ناء  سقين أ شة ذÅ ف¬ بين ا سمنا ق ث ن مق  . لمم

يقات على Pقتراح .160 تح bب ا تأنف الريس ا;ورة و تعلوا لسـ ف  .ئ

ية تماما .161 ية غير ر يابة عن ا�موعة bء قائلا إنه اقترح آ ية  تحدة الأمر ًوتحدث وفد الولا3ت ا سم ل ن ًلم وأضاف أن . يك
بغ بطابع رسميPقتر تدخلات وا ناء على بعض ا سب تعديل الريس Õ تطور  صطاح  ل ب سق . ئح هذا ا لنورأى الوفد أنه وفقا  ل ً

سار غير رسمي قدر الإمكان تعاد عن فكرة ا�موعة bلإبقاء على ا P قتراح فيP لمأخذ تمعت ا�موعة bء هذا . ب جوقد ا
تبر ها نقاشا ثر3 حول ما  باح ودار دا تعا ًلص ً يذ هذا الإجراءخل ثلى  لتنفه الطريقة ا . وهكذا تقترح ا�موعة هذا Pقتراح الجديد. لم

سائل من خلال " سير تدارس هذه ا نة  ية قررت ا سأô الإدارة ا;ا ية  نة البر-مج والميزا لمبعد أن راجعت  ي للج خل م ن تلج
بادل لكي ية ذات اه@م  سائل أسا ية بهدف تحديد  توحة غير ر شات  تنا سـ م سم مق مف نقاش من خلال م ل تخضع إلى المزيد من ا

نة ية." للجا تاج ا;ول الأعضاء bلضرورة إلى ثلاث بنى ر يجة لا  بة إلى ا b ء أنهb سمورأت ا�موعة تح ن تسـ ل وأن الغرض من . لن
نة ناء انعقاد ا يلي أ شغالات ثم بعد ذÅ ا;خول في نقاش  P تكاتف وتحديد للجهذا الإجراء هو ا ث تفص ن  . ل
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ًتحد� البرازيل وأحاط وفد .162 ياغة اقتراح ا�موعة م تخدمة في  ية bللغة الجديدة ا يابة عن مجموعة جدول أعمال ا ص  سـ نم لمن لت
ينها. bء يق ف¬  شاور وا تاج ا ية  بوأضاف أن مجموعة جدول أعمال ا سـ ت تح لتننم ل يد اقتراح . لت تطرد أن موقف ا�موعة هو تأ يوا سـ

مالريس المذكور يوم أمس ومؤداه إقامة  ية التي حددها الريسئ توحة وفقا  ئشاورات  ن للبمف تصل بإمكاية . ً ناك اقتراح  نوكان  ي ه
بو تعلق bلإدارة داخل الو شتركة وال@س إجرائها دراسة  يش ا شاورة مع وحدة ا يا ت لم تف تلم شات . ل نا ناء  يل أ قوأشار إلى ما  مث ق

يوم الماضي بأن هذا الأجراء سوف تكون Õ آ�ر على الموازنة ية تدعم Pقتراح bل@س و(Å. لا لتنم فإن مجموعة جدول أعمال ا
شتركة يش ا بو من خلال وحدة ا ية في الو ييم للإدارة ا;ا لمإجراء  تف ي تخل  . لتق

تخدمتها ا�موعة bء تعبر  .163 يق قائلا إن اللغة التي ا يابة عن مجموعة ب6ان أوروb الوسطى وا نغار3  سـوتحدث وفد  بلط ن ًه ل
ثل عن ف بير الأ ما ية هذا الإجراءلتع ته عن ما هكرة مجمو نة . ع بني ا يق  للجوقد فضلت مجموعة ب6ان أوروb الوسطى وا تبلط ل

ية أمر غير ضروري. لهذه اللغة شتركة عن الإدارة ا;ا يش ا تقاده بأن تقرير وحدة ا خلوأعرب الوفد عن ا لم تف تع ُفقد أجري . ل
يق ا; تد بة ا بو و ناء إعداد تقرير الو قهذا الإجراء أ ل شع ي ية ث ثلاث الما نوات ا بة كل العمل ا(ي تم على مدار ا ضاخلي  ل سـ لبصح

سأô. وهو العمل الكافي شأن هذه ا تاج ا;ول الأعضاء إلى تقرير عام ولا إلى دراسة أخرى  لمولا  ب وترى مجموعة ب6ان . تح
شات  نا يل ا يؤدي إلى  سم bلكفاءة إذ  يق أن هذا الإجراء لن  قأوروb الوسطى وا لم تعط سـ ت يبلط يمة ل  Õ قدون أن تكون

ية شتركة ل6راسة. فإضا يش ا لمولا تدعم ا�موعة إجراء وحدة ا تتف  . ل

شتركة تجرى �bان .164 يش ا يق على الفكرة القائM بأن تقارير وحدة ا ته في ا ُوأعرب وفد فرسا عن ر لم تف تعل ب تن ل ل حيث . غ
تة bلمائة من موازنة  ية لقرابة ا سـأبرز الوفد تمويل الحكومة الفر لسـ شتركةن يش ا تحدة التي تمول بدورها وحدة ا لمالأمم ا تف تلم . ل

تحدة ساهم بدورها في موازنة الأمم ا لموأضاف أن وفودا أخرى حاضرة في هذه القاعة  ت يقة . ً حقولفت الوفد نظر الأعضاء إلى 
ية للأمم ا تدامة العا P تحدة بأخذ تابعة للأمم ا ية العامة ا b لمالتزام ا;ول الأعضاء سـ لم ل بارلجمع P تتحدة بعين وأراد الوفد أن . علم

بعض يعمل بدون مقابل ية . ليصحح الفكرة المطروحة بأن ا يمة المضافة ا تحديد ا لفعلبل وشدد على التزام ا;ول الأعضاء  لقب
يذها تابعة  يات الواردة عنها و تو نفمن هذه ا;راسات مع مراعاة ا;راسات التي أجريت bلفعل وا تم ص يا-. ل ت لبوكل هذه ا

تاح تقرير ا لمتضمنها ا ل شتركة . ي يش ا بول الفكرة القائM بأن ا;راسة التي تجريها وحدة ا لمويرى الوفد أنه من غير الممكن  تتف لق
ية ها . نمجا شتركة تحدد خطة  يش ا ساب ا;راسات الأخرى لأن وحدة ا يكون ذÅ على  عملوإن أجريت ا;راسة  لمت تف ح لسـ ف ُ

يق مع ا;ول الأعضا b 3سـنو لتنسـ بعاتً يس محايد ا لتء و(ا فإن إجراء ا;راسة   . ل

سائل .165 مولخص الريس القول بوجود ثلاثة  يوم الماضي وPقتراح المعاكس المقدم من ا�موعة : ئ لPقتراح ا(ي تقدم به ا
شتركة يش ا لمbء، واقتراح وحدة ا تتف سائل أو طل. ل شة ا نا تمرار في  P تاحة هي إما يارات ا لموأضاف أن ا ق لم ملخ شورة سـ لمب ا

توصل إلى حل، أي  نع"لمن الأمانة بخصوص طريقة ا يع ." تمتهل تدلي بصوتك أم  ناع عن  P يوأكد الريس على اعتزامه تضت م ئ
ôسأ توصل إلى طريقة لحل هذه ا لمالوقت وأضاف أن ا;ول الأعضاء عليها ا نح الوفود المزيد من الوقت . ل موعرض الريس  ئ

باحث مع الأمانة  بشاور وا ت لت شابهة، لأن ا;ول الأعضاء لا ترغب لل ثل هذه المواقف ا يذه في  لمشأن ما جرت العادة على  م تنف
سأô إلى ما لا نهاية شة ا نا لمفي  ق ينها وإما فلا طائل من وراء . م شاور ا�موعات ف¬  تغل الوفود هذا الوقت و بفإما أن  ت تسـ ت

تمرة هذه شات ا نا لمسـا ق يكون . لم  Åبة للإدارة فإن ذ bسـو ًيعا للوقتلنسـ بعت . تضي شات قد  نا سا أن ا شـورأى بوصفه ر ق لم تي ً ئ
ًمؤكدا ضرورة توصل ا;ول الأعضاء إلى قرار أ3 كان هذا القرار ً . 

ناشدة الوفود الأخرى .166 ته في  ية عن ر تحدة الأمر موأعرب وفد الولا3ت ا بيك حيث أكد على أن الوفود إنما تحاول . غلم
تعلقة شغالات ا Pسائل و لمتحديد ا ن نظمةلم ثلى لإدارة ا لم bلطريقة ا تقاده أن . وأن هذا هو لب الموضوع. لم عوأعرب الوفد عن ا

شأن الطابع الرسمي أو غير الرسمي للاج@ع يجب ألا يحول دون إحراز ا;ول الأعضاء تقدما ًاتخاذ قرار  تعين على . ب ييث  ح
سائل أ سائل ثم عرض هذه ا ية تحديد ا توحد  لما;ول الأعضاء أن  لم بغ يةت نة البر-مج والميزا شغالات على  P نو لج لويس هذا . ن

شTت بت في تحديد ا شTت لأن الوفود إنما ر يع ا يحل  لمbلإجراء ا(ي  غ لم جم و-شد الوفد الوفود الأخرى الحاضرة في . سـ
ية مع إ¾حة الفرصة أمام اتخاذ شات غير الر نا سمالقاعة من أجل التركيز على ذÅ وبإطلاق الأعضاء ا ق تخذهلم سار ا(ي  تها ا . لم
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سائل المذكورة آنفا تعين على الأعضاء Pتفاق على ريس ولا على ا ياق غير رسمي فلا  ثير إن كان ا تحقق ا ًوسوف  لم ي سـ ئي . للك
ناء انعقاد ا;ورة  تمكن أ سوف  سب الأولوية  نقاش والحديث عنها وتريبها  تطاعت ا;ول الأعضاء طرح الأفكار  ثوإن ا ف ح لل تسـ ت

ية  تا للجا ل شكل أكثر شمويةل شة الأمر  نا ية  لنة البر-مج والميزا ب ق  . من

ثا  .167 بث  بة ا;ول الأعضاء فإن Pج@عات  سة عقب Pستراحة مذكرا الوفود بأنه نزولا على ر تأنف الريس ا ًوا ب غ لجل تسـ ًئ ً
بكة الإنترنت شـباشرا  ً نا. م توحد و ها ا نتهج ا�موعات في طريقة  موأعرب الريس عن أم� في أن  عمل ت سائل، الأمر لئ لمشة ا ق

توصل إلى اتفاق سريع  . لا(ي يؤدي إلى ا

ناءًاأن نقاشوأفاد وفد البرازيل  .168 ناء فترة Pستراحةًاب  تلفة أ ناطق  ث قد دار بين وفود من  مخ يع الحضور . م جموشكر الوفد 
ساهمة bلأفكار شاورات. لمعلى ا هذه ا يجة  لمواتفق على نص جديد  لن ت ش. ُ مكما اتفق على إجراء  ية داخل ا�موعات ُ تا ماورات  خ

ها. ف¬ بعد سعى ا;ول الأعضاء إلى  ياته الروح التي  نص الجديد يحمل في  تقاده بأن ا تحقيقوأعرب الوفد عن ا ت ط ل وجاء . ع
نص كما يلي سأô من : "لا تمر في مراجعتها  ية قررت أن  سأô الإدارة ا;ا ية  نة البر-مج والميزا للمبعد أن راجعت  خل م ن تسـلج

نخلال شاورات أو ا سار ا لم  لم سر قام ية التي تجري بتريب ريس أو  توحة غير الر ميشات ا ئ ت يار (سملمف شأن ا تمع اتخاذ قرار  خب
ئات ). ًالألفاظ لاحقا شة ا نا ناء  بار أ P نة بعين نظم لكي تأخذها ا شاورات بأسلوب  يجة هذه ا لفعلى أن تعرض  م م قت ث ت للج لم عن ُ

ئات أخرى فالآية ف¬ بين  ية bلإدارة بنية) 1: (ت ية ا تصة الحا ئات ا ثل  تخدام الأ P شمل ية، التي  ن الإدارة ا;ا ل ! ي سـ ت لمعخل لله م
بو؛  سائل الكفاءة والإدارة) 2(يفي الو  ." مو

ـي ا�موعات  .169 باح بأن  ية هذا ا ثا ناشدة الوفود للمرة ا ته في  ية عن ر تحدة الأمر نتهوأعرب وفد الولا3ت ا م تيك لص ن ل ب غلم
نص ا شـتها ا نا لند  ق ناع عن اقتراح أي تعديلات". لا"أو " بنعم"لجديد إلى الإجابة مع Pفإما أن توافق الوفود على . متو

نص أو لا توافق ناء انعقاد ا;ورة . لا ته أ نا ي� و يه سوف يترتب على ذÅ تر تطع ا;ول الأعضاء الموافقة  ثفإن لم  شـ عل قسـ مت ح
 . القادمة

سة في استراحة لإ¾حة الفرصة ل .170 ينهالجلثم توقفت ا شاور ف¬  بلمجموعات   . للت

ية  .171 تحدة الأمر يكوقال وفد الولا3ت ا ًتحد�(لم يابة عن ا�موعة bءم إن ا�موعة bء فحصت ) ن عقب Pستراحة 
تعلقة به شغالات ا P قتراح المعدل و;يها بعضPلم سأô. ن لمواقترح Pتقال من هذه ا يون . ن سقون الإ تمع ا يموسوف  قلن لم يج

تاليزائد واحد يوم ا نص في ا شة ا نا ل على هامش Pج@ع وربما يمكن  ل ل ق  . م

ًتحد�وأيد وفد مصر  .172 شات مع ا�موعات م نا شارك في ا ية Pقتراح وقال إنه سوف  ب6ان الإفر يابة عن مجموعة ا ق  لم ي ل يقن
شغالات الأخرى P شة نا ية  نالأخرى وخصوصا ا�موعة bء  ق مبغ  . في وقت قريبوأعرب عن أم� في اتخاذ قرار . ً

ية(وأيد وفد إيران  .173 مهورية إسلا ًتحد�) جم يوية Pقتراح المقدمم ب6ان الآ يابة عن مجموعة ا سـ  ل ولكن بما إن بعض . ن
نت  يوم القادم على أمل أن تكون ا;ول الأعضاء قد  بإمكان الأعضاء Pتظار إلى ا شأنه قد ذكرت bلفعل  شغالات  Pتمك لف ن ب ُن

توصل إلى توافق  بمن ا سأôل  . لمشأن ا

نص مع حلول  .174 ياغة ا ية Pنتهاء من  سقي ا�موعات  شاورات من خلال  تمرار ا b تخاذ قرارb تتم الريس لوا ص بغ ن ملم سـ ئ خ
توصل إلى قرار يكون قد تم ا ينها  يوم القادم و هيرة في ا لما بعد ا سـ حل  . لظ

ند  .175 b لبوتلا الريس نصر القرار الخاص شاور بين ا5ئ ته عقب ا يا ت وفقا  غ للص يةً لجنة البر-مج : "قليم�موعات الإ
ية يق ا;اخلي والرقابة الإدارية والملاحظات التي أبدتها ا;ول ) 1: (نوالميزا تد بة ا ية العامة وتقرير  تقرير ريس ا قيط  لئ شع لجمع ب تح

تقريرين في الويقة  ثالأعضاء على ا ن) 2(؛ )WO/PBC/19/26(ل ية قررت ا سأô الإدارة ا;ا للجوبعد مراجعة  خل ة م
يادة ريس توحة تحت  ية  شاورات غير ر شمل عقد  سأô بما  تمرار في تدارس ا Pئ ق مف سم م ي لم سار . سـ لموسوف يراجع هذا ا
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شمل ف¬  ية المقدمة من ا;ول الأعضاء التي  تا ية بداية من Pقتراحات ا شأن الإدارة ا;ا تاقتراحات ا;ول الأعضاء  ب خل لكب
تين  ثيقشمل الو سائل ذات . WO/GA/38/2 وWO/PBC/18/20ت سار هي تحديد ا يجة المرجوة من هذا ا لموا لم تن ل

ية بها  تو بو وا نظام الإدارة داخل الو  Mنة ذات الص نات ا توافق عليها مع تحديد ا شترك من خلال ا صPه@م ا ل ي ب س ل لممكلم ي لتح
نظر ف  Åيغة محددة وذ ية من خلال  نة البر-مج والميزا ناء انعقاد ا;ورة القادمة  للأ ص ن للج شملث سائل ف¬  تيها، وشمل ت� ا لم : ت

يتها؛ ) 1( سين فعا ياتها و سؤو بو و ية bلإدارة في الو ية ا تصة الحا ئات ا شمل أدوار ا ية التي  لبنى الإدارة ا;ا تح ل م ي ن ل ! ي ت لمعخل له
تعلقة bلكفاءة والإدارة) 2( سائل ا لموا نعقد ثلاثة اج@عات. لم ية . توسوف  توافر الترجمة إلى الفر سـوسوف  يةنت با نوالإ ولا . سـ

تقدم bقتراحاتها سار بحق ا;ول الأعضاء في ا ليخل هذا ا ندا من ) 3. (لم بو  ية في الو سأô الإدارة ا;ا ًوتقرر أن تكون  ب ي خل م
ية نة البر-مج والميزا شرين  ناء انعقاد ا;ورة ا ننود جدول الأعمال أ للج ث  ."لعب

يابة عن ا� .176 ية  تحدة الأمر نوتحدث وفد الولا3ت ا تالييكلم ية كا ثا ياغة الجمM ا يير  لموعة bء مقترحا  ن ل ص تغ وسوف :  "ً
ية المقدمة من ا;ول الأعضاء التي  تا شأن الحوكمة بداية من Pقتراحات ا سار اقتراحات ا;ول الأعضاء  بيراجع هذا ا ب لكلم

تين  شمل الو ثيقشمل ف¬  ت ولا يخل : "لفقرةوف¬ يلي نص الجمM الأخيرة في ا." WO/GA/38/2 وWO/PBC/18/20ت
تقدم bقتراحاتها سار بحق ا;ول الأعضاء في ا لهذا ا  ."لم

سائل  .177 نقاش في تحديد ا يد نطاق ا يوم الماضي، ومفادها عدم ارياحه  نقطة التي أ�رها ا يا ا نوب أفر لموكرر وفد  ل ي ت ل بتقل يق ج
شترك ياغة بديM. لمذات Pه@م ا با. صو(ا اقترح الوفد  عيأتي نصر الجمM عقب  : كما يلي" WO/GA/38/2ثالويقة "رة ف

ناء انعقاد ا;ورة " ية بها أ تو بو وا ية في الو تعلقة bلإدارة ا;ا شة Pقتراحات ا نا سار هي  هذا ا يجة المزمعة  ثوا ص ل ي خل لم ق لم من ل ت ل
نظمة يغة  ية من خلال  نة البر-مج والميزا مالقادمة  ص ن ته في حذف الإشارات إلى كلمة ." للج " تحديد"غبوأعرب الوفد عن ر

نظام "الواردة في   Mنة ذات الص نات ا توافق عليها مع تحديد ا شترك من خلال ا سائل ذات Pه@م ا بتحديد ا س ل لم لممكلم ي لتح
بو  ."يالإدارة داخل الو

شات مطوb ôلفعل .178 نا نص خضع  يابة عن ا�موعة bء قائلا أن ا ية  تحدة الأمر قوأشار وفد الولا3ت ا لم ل ن ًلم وأعرب . يك
سكه bلإبقاء على الجمMالوفد عن نات : "تم  توافق عليها مع تحديد ا شترك من خلال ا سائل ذات Pه@م ا سيتحديد ا ل لم لتحلم

بو نظام الإدارة داخل الو  Mنة ذات الص يا ب  ." لممك

يان الأخير ا(ي تقدمت به ا�موعة bء .179 نغار3 ا بوأيد وفد  ية الإبقاء على الجمM . له لمسائل تحديد ا"همبل وأكد على أ
توافق عليها شترك من خلال ا لذات Pه@م ا شات تقدما ويأمل ألا تكرر ا;ول "لم نا ً، لأن الوفد يأمل في أن تحقق ا ق لم

ها من خلال اقتراحاتها يع ا;ول . نفسالأعضاء  شترك  سائل ذات Pه@م ا شأن ا هود  ته في تضافر ا لجموكرر الوفد ر لم لم ب لجب غ
نوب. الأعضاء تمس من وفد  جوا ناع عن أن يكون ل Pلفعل وb نضمام إلى توافق الآراء ا(ي تكونP يا مت أفر في " عقبة"يق

سار  . لمطريق ا

يده Pقتراح كما قدمه الريس .180 ئوعبر وفد مصر عن تأ شاورات . ي شات و نا يغ عقب  موذكر الوفد بأن Pقتراح  ق مص ّ
بة يع الوفود Pنضمام إ. صعومفاوضات شائكة و تمس الوفد من  جموا ئلى توافق الآراء ودعم نص القرار ا(ي تلاه الريس دون ل

تعديلات  .لاقتراح المزيد من ا

يا واقتراحه .181 نوب أفر يقوأيد وفد عمان موقف وفد  يدات. ج بغي ألا يخضع إلى أية  سار غير رسمي  يورأى أن أي  ي تقم . ن
نظم ينها لأدى ذÅ إلى موقف  شتركات ف¬  شت وفقا  مولو أن Pقتراحات نو ب للم ثمرا بقدر أكبرًق  Åولكان ذ ً  . م

ية الإ- جمهورية(وذكر وفد إيران  .182 ًتحد�) مسلا يوية أنه متردد بعض الشيء في م ب6ان الآ يابة عن مجموعة ا b سـ ل لن
شأن هذا الموضوع تلاف الآراء داخل ا�موعة  يجة لا بالحديث bسم ا�موعة بأسرها  خن ولكن على الرغم من ذÅ رأى الوفد . ت

يوية لا يمكنها دعم هذا الجزء من Pقتراحأن مجموعة ب6ان الآ سـ ا ية إنه يؤيد و�ة نظر وفد . ل ته الو تحد�  طنوقال الوفد  بصف ًم
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يا ألا وهي أن الإشارة إلى  يقنوب أفر شتركة"ج شتركة" لمالمصالح ا ندرج تحت المصلحة ا سائل التي يصعب أن  لمبعد ا ت لم تس . ت
سأô ا شة  نا سب فضل الوفد  موهذا ا ق مل يةل نة البر-مج والميزا ية  تا ناء انعقاد ا;ورة ا بو برمتها أ ية في الو نلإدارة ا;ا للج ل ل ث ي . خل

شتركة شغالات ا P نظام ولكنها لا تدخل ضمن نطاق ية تؤثر على ا سائل أكثر أ ته وجود  لموأعرب الوفد عن  ن ل هم م يش . خ
يش  سائل أن  تخدام هذا النهج Pتقائي سوف يفرض على هذه ا bتعو لم ن ثيرُسـ ية  سائل أقل منها أ بكفي ظل  هم  .م

هود التي توجت بهذا Pقتراح .183 بابوي عن تقديره  للجوأعرب وفد ز شغاÕ . م شاعر الوفد عظمت من ا نوذكر أن  ّم
ية شاورات غير الر تج النهائي الصادر عن ا بة  bسم لم ن للمسـ يه . لن هد موقفا تظن  بة إلى الوفد أن ا;ول الأعضاء  b فوبدا ًش ت لنسـ

ييرات إذ بذلت في بعض الوفو بوها دون  ية لمفاوضاتها لا بد من  يجة النها شكل غير رسمي أن ا شاورها  ند  تغد أنها  ئ ن ب ت لع ق ت ل
بيرة كإعدادها �ودا  ها إلى . ً بب خضو تج النهائي فقط  ساطة هذا ا يع الوفود سوف تؤيد  عولكن ذÅ لا يعني أن  بس نب ب لمجم

Mعلى مدار أ3م طوي ôشات مطو قنا بب . م نفو ساطة للس ببسه أعرب الوفد عن شكه في أن ا;ول الأعضاء سوف تؤيد 
ية نة البر-مج والميزا ية ا;ائرة في  تج النهائي للمفاوضات غير الر نا لج سم شعر الوفد . لمن يقات المقدمة إلى الآن  يوناء على ا تعل لب

يدها باره على تأ نه لا يرغب في إ ية و شاورات غير الر يد ا يbلتردد في تأ سم لم جي يد Pقتراح المقدم من و. لك يرغب الوفد في تأ
شاورات يع قاعدة ا ثل في تو يا وا لمنوب أفر سـ لمتم يق ية. ج سأô الإدارة ا;ا تعلق  نقاش ا يد نطاق ا خلولم يرغب الوفد في  بم لم ل  . تقي

ًتحد�وذكر وفد البرازيل  .184 سائلم شة ا نا ية  توحة غير ر شاورات  شدة في عقد  ية أنه رغب  ته الو لم  ق لم سم م ب مفن  ذات طبصف
ية نفع على ا;ول الأعضاء. خلالصb Mلإدارة ا;ا b ينها بما يعود سائل و شة عدد من ا نا لورأى الوفد إمكاية  لم ق سن وأيد الوفد . تحم

ية توحة غير ر ئة  توازنة على  شات  نا سار ا(ي من شأنه أن يؤدي إلى  سما ي ق مفلم م  . هم

يا كما يًائواقترح الريس نص .185 ً توا يجة المرجوة ":ليفق ية لنتوا شة Pقتراحات الخاصة bلإدارة ا;ا نا سار هي  خل من هذا ا ق ملم
توصل إلى  بو مع مراعاة ا نظام الإدارة في الو  Mنة ذات الص نات ا شترك وا سائل ذات Pه@م ا بو وا لفي الو ي ب س لم لم لممكي ي لتح

 ." توافق في الآراء

نص ا(ي اقترحه الر .186 يضاح الغرض من ا تمكن وفد سوسرا من ا ئولم  لت س ي توي فالغرض هو إعداد العمل ل6ورة . لليس 
هدف من توافق الآراء؟ وإن كانت الأعضاء سوف تحاول أن تحدد الموضوعات التي  ية فما ا نة البر-مج والميزا ية  تا لا ن للج ل ل

ها تكرر   Åـي بذ شأنها  تعاون  سسوف يمكنها ا نفه سـ ف ب نص. ل هد والوقت لإعداد هذا ا لوأبرز الوفد أن الوفود قد بذلت ا  .لج
نازلات يع قد قدم  توأن ا ية . لجم يه وأضاف أن محاوô العمل  بنى ما اتفق  بغورأى الوفد أن ا;ول الأعضاء من المفترض أن  عل ُ تت

تعين عليها فع� في الوقت الحاضر توافق هو ما  توصل إلى هذا ا يا ل  .ل

بداية وجود بعض ا .187 يا ذكر من ا نوب أفر يع الوفود أن  يا  نوب أفر لوذكر وفد  يقجم ج يق ج تعداد ّ يس على ا سـشروط  ل ل
يدها يتأ نص. ل شروط مدرجة في هذا ا لوهذه ا ناعه عن الموافقة عليها. ل باب ا توشرح الوفد آنفا أ مسـ ولم يرغب الوفد في . ً

يق بعض الأهداف  ندما ترغب في  تخدáا  يع ا;ول الأعضاء تعرف اللغة التي  نظمة لأن  تحقالخوض في ¾ريخ ا ع سـ جم تلم
شعر الو. المحددة تمكن الوفد يوسوف  ياب أي اتفاق لن  ييرات التي اقتر:ا ولكن في  توائه ا ند ا نص  يفد bلرضا عن ا غ تغ ع لل ح

يد سوى الفقرات  يد الفقرة 3 و1يمن تأ ناع عن تأ Pي و  .2مت

بارة  .188 نص المقترح شرح الريس أن تضمين  بة  bعو لل ئسـ توصل إلى توافق الآراء"لن عكست الغرض من " لمع مراعاة ا
تعدد اج@ع أي أطر شاورات رسمي كان أم غير رسمي ونائي أم  سارات ا سار من  سائل على مدار أي  شة  نا ماف  ث لم م م م ق لم

ية. الأطراف نة البر-مج والميزا ية إلى  تو تقدم  نورأى الوفد أن الجزء الأهم من الفقرة هو ا لج ص ب ولكن بدون توافق الآراء . ل
ي ثا ثل مقارنة عربة تحمل تفاحا  تبر الأمر  نسوف  ب يع ًف ثة تحمل موزام ًة تحمل كمثرى و� ناشد كل من . ل يوأضاف الريس أنه  ئ

ياغة بول ا يا  نوب أفر لصوفدي سوسرا و بق يق ج ية فقال الريس إن هذا . ي ثا يا بحذف الفقرة ا نوب أفر بة لاقتراح  b ئأما يق نج ل لنسـ
نقا يه، ألا وهو ا يا�ا إ نقاش ا(ي ذكرت ا لالحذف من شأنه حرمان ا;ول الأعضاء من ا ل ت نة البر-مج حل نظم داخل  لجش ا لم

ية  .نوالميزا
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بة ًقائلاوعلق وفد مصر  .189 b ياع الوقت ية يعني انعدام العمل ما بين ا;ورات وهو ما يعني  ثا سـ إن حذف الفقرة ا ض ن لنل
بول. إلى ا;ول الأعضاء تان الجمود غير  b مقوكما أبرز وفد ناع عن التزام الصمت . كسـ بشأن متودعا الوفد ا;ول الأعضاء bلا

 Mهر كام سعة أ همة لمدة  ية ا شسأô الإدارة ا;ا تلم خل ية(م نة البر-مج والميزا ية  تا نحتى يحين موعد انعقاد ا;ورة ا للج ل دون ) ل
شات نا قأدنى محاوô ل6خول في  نقاش وبضرورة . م يع القضا3 ذات الصM لا بد من طر:ا  تقاده بأن  للوأعرب عن ا جم ع

شأنهاللتضافر �ود ا;ول الأعضاء  توافق  بتوصل إلى أفضل أشكال ا شأنها فإن . ل بوفي الوقت ذاته حتى إن لم يجري Pتفاق 
تقدم بما ;يها من اقتراحات ها ا لكل واحدة من ا;ول الأعضاء يحق  ية تقدمت . ل ب6ان الإفر يقوذكر الوفد الأعضاء بأن مجموعة ا ل ّ

ية وأنه من مصلحة ا سأô الإدارة ا;ا لجمbقتراح عن  خل سة دون م ناع عن مغادرة هذه ا Pقتراح وP تابعة هذا لجليع  مت م
هر القادمة سعة أ شات على مدار فترة ا نا توصل إلى خطط للمزيد من ا شا ت ق لم  . لل

نه، ألا وهو الموافقة على  .190 ته على Pقتراح المقدم  موسأل الريس الوفد عن موا فق توصل إلى توافق "ئ لمع مراعاة ا
 " الآراء؟

نوب .191 ياجولم توافق   .يق أفر

يا .192 نوب أفر ية سؤP على وفد  تحدة الأمر يقوطرح وفد الولا3ت ا ج ًيك همه تود ا;ول ًوشرح قائلا. لم سب  ف إنه  ح
تفاح شات بعربة ا نا به من خلاÕ ا ثال الرائع ا(ي ساقه الريس ا(ي  نب ا لالأعضاء  ق لم شـ لم توصل إلى ذÅ . ئتج لولكي يمكن ا

شات  نا قفعلى ا;ول الأعضاء أن تخوض  توصل إلى توافق الآراءم نوا> على . لمو�ة نحو ا ته من بعض ا لوأقر الوفد بموا فق
ية ثا يا بخصوص حذف الفقرة ا نوب أفر نو�ة نظر  ل يق تفاح . ج شات عامة خلطت ا نا لولكن ا;ول الأعضاء دخلت في  ق م

به شاورات. تجنbلكمثرى bلموز وهذا ما رغب الوفد في  هدف من هذه ا لموساءل الوفد عن ا يةلت  .سم غير الر

يص ولو يوم ًاورد .193 تحدة بأن اقتراحه الأولي كان  يا مذكرا وفد الولا3ت ا نوب أفر سؤال أجاب وفد  تخص على ا لم ًل يق ج
ôسأ شة ا نا لمعلى الأقل  ق شات. لم نا نظيم ا باب التي يراها  ند تقديمه هذا Pقتراح أورد الوفد الأ قو لم ت سـ ّوذكر الوفد أن . لع

بال يذيًامنصتركيز آنذاك كان  شاء مجلس  سأô إ سأô واحدة ولكنها انقضت في الوقت الراهن ألا وهي  تنف على  ن م وقد . م
ية على اقتراح مخالف مقدم من الريس مفاده تكوين فريق عامل، إذ لم ير فائدة من  تحدة الأمر ئاعترض وفد الولا3ت ا يك لم

ندهش في الوقت الحالي م. العمل ف¬ بين ا;ورات تحدة تجاه العمل ف¬ بين مو(ا فإن الوفد  لمن ارياح وفد الولا3ت ا ت
يا. ا;ورات نوب أفر ياغة التي يقتر:ا وفد  يد وفود أخرى  يقوأضاف الوفد تأ ج للص  -جمهورية (إيران حيث أعربت وفود : ي

ية بابوي عن الأفكار ذاتها)مالإسلا يا من دون الو. م وعمان وز نوب أفر يقويس من اللائق الإشارة إلى وفد  ج فود الأخرى ل
نص ياغة ا شعر bرياح تجاه  يد ا(ي لا  لوكأنه الوفد الو ص ت ي تائج . ح بقة على  نوأضاف الوفد أنه لا يرغب في إصدار أحكام  مسـ

نظم شكل  نه يرغب في إنجاز العمل  شاورات و مأية  بلك سمح . م تبر الوفد اقتراحه غير مجد، بل رآه اقتراحا عاما  يولم  ًيع ً
 . بتضمين أي موضوع

بير توساءل .194 يا إضافة  نوب أفر بة لوفد  b تع الريس إن كان من المرضي يقسـ ج ناسب"لنئ ثة " لمفي الوقت ا ثا لإلى الفقرة ا ل
ية( نة البر-مج والميزا شرين  ية على جدول أعمال ا;ورة ا ية بإبقاء الإدارة ا;ا نا للج خل لعن ئوأضاف الريس أن المقصود من ) لمع

ثلا ناسب قد يكون يومين  ًالوقت ا م  . لم

نص وع .195 ناوها لا في هذا ا نظمة لم يتم  بة  b سب ية والأ تعلقة bلغدارة ا;ا شغالاته ا للق وفد فرسا قائلا إن ا ت للم سـ ن خل لم ن لن لن ً
نص المعدل توصل من خلال ا�موعة bء إلى توافق فعلي وأن . لولا في ا شات وحاول أن  نا يولكن الوفد قرر ألا يعوق ا ق لم

بط عن ثم بعد ذÅ حاول . يقبل Pقتراحات b يل التي لا تعبر تفا توعب بعض ا نص أن  يغة الأخيرة  بة  bلض ص ل سـ لل للص يسـ لن
توى الوطني شغال الأول هو. لمسـموقفه على ا Pثلون فعلا أي : نو ثلي الأقاليم  يمي إن لم يكن  يق الإ ًما جدوى ا يم مم قلسـ لتن

تين هم غير  بأحد،  هو. مثف ثاني  سؤال ا فأما ا ل توجه ا;ول الأعضا: ل نازل أحد؟ وذكر الوفد أن Pقتراح في تإلي أين  ّء لو لم  يت



WO/PBC/19/28  
49 
 

نة  سوف تطول bلضرورة مدة انعقاد دورة  سح مجالا قط أمامه  ناك بعض ا;ول التي لن  لجحد ذاته توافق وإن كانت  ف تف ًه
ية  .نالبر-مج والميزا

ية-جمهورية (إيران وأوضح وفد  .196 ية ()م الإسلا مهورية إسلا يابة عن مجموعة ا) جم نتحد�  ً يانه المقدم م يوية  بب6ان الآ سـ ل
ها على الإشارة إلى . ًآنفا ية، بل جاء اعترا شاورات غير الر سار ا يوية على  ب6ان الآ ضفلم تعترض مجموعة ا سم لم م سـ مسائل "ل

شترك سار" مذات اه@م  شـتها من خلال ا لمنا ق نت الآراء داخل ا�موعة. لم با بل  يل من  يوكما  ق ومعنى ذÅ أن ا�موعة . تق
ش ثلي ا�موعات الأخرى ولكن بعض الأعضاء بها كانت لهم اعتراضاتق- سأô مع  ممت ا ب6ان . لم تمكن مجموعة ا لو(Å لم  ت

يوية من دعم هذا Pقتراح  . سـالآ

يوية من دعمه .197 ب6ان الآ تمكن مجموعة ا تمس الريس من الوفد تحديد أي جزء من Pقتراح لم  سـوا ل ت  .ئل

ية الإ-جمهورية (إيران وأجاب وفد  .198 تحدث عن Pقتراح الأول لا عن اقتراح الريس)مسلا ئ أنه  ّوذكر بطرح ثلاثة . ي
يا وآخر من الريس: اقتراحات نوب أفر نان من  ئا يق ج يس ;يه اعتراض على Pقتراح المقدم من الريس. ث ئوأضاف الوفد أنه   . ل

نه  .199 نا  بابوي  ية على ما ذكره وفد ز تحدة الأمر م ورد وفد الولا3ت ا م ًيك ظ يك لم يين يجري ا سقين الإ تشكأن دور ا للم يم قلن
هم. في جدواه تصا يابة عن مجموعاتهم وأن هذا هو ا سقين يعملون بجد  صفقال إن ا خ ن تفاوضون حتى . لمن سقون  يو(ا ظل ا لمن

يان تأخر في بعض الأ حوقت  يان. م هم في بعض الأ يقات وهو الأمر ا(ي أر ند عودتهم سمعوا كل هذه ا حوهكذا  بك تعل . لع
نود جدول الأعمالولكن ند من  نص الكامل المدرج في هذا ا ية أو ا ثا بول الفقرة ا ب الوفد راغب في  ب ل ن لل بير عن . ق تعلأنه 

تضادين وهما ية : ممفاوضات مطوô بدأت من موقفين  ية وتكوين فريق عامل رسمي من - ية من - شات غير ر نا حعقد  ح سمم ق
يق الآراء. أخرى يعبر عن تو نص  فوجاء ا ل نطوي على فكرة وذكر ا. ل بل اقتراح الريس إذ لا يزال  يلوفد أنه من الممكن أن  ئ يق

توافق الآراء توصل إلى قرار  با نقاش. ل ية برمتها. لوهذا هو القصد من وراء ا ثا بول بحذف الفقرة ا نثم بعد ذÅ يمكن للوفد ا ل  . لق

شكر لكل من ساهم في .200 b ية تقدم تا P بابوي أنه في ملاحظاته لوأوضح وفد ز حت تاج هذه الويقةفم ث إ وأضاف الوفد أن . ن
بو ية للو توصل إلى نظام فعال للإدارة ا;ا نقاش وهو ا يا;ول الأعضاء لا ترى في أغلب الظن مغزى هذا ا خل ل توساءل الوفد . ل

Õتوافق الآراء من حو هدف  يق هذا ا هم في  نصرا هاما  تفع� ا;ول الأعضاء إن لم يحظ  بعما  ع لسـ تحق يس ً ش. ً ك يوأضاف أنه 
شكل تلقائي سارع الأعضاء بحذفه  نصر  بفي أن هذا ا ت شأن تعزيز . سلع يف يمكن ل6ول الأعضاء رفع الصوت  هم الوفد  بولا  ك يف

سه نظمة ذاتها في الوقت  b ها الضرر نظمة مع إلحا ية  نفالإدارة ا;ا لم للم ناقض bلفعل. قخل يار بين النهج . لتإن هذا  خهذا  ف
شامل أو النهج الجزئي سائل. لا ثل الكرزمو تقائها  سائل التي يمكن ا b ست ية  م الإدارة ا;ا ن لم ي ". أريد هذه ولا أريد ت�: "لخل

يه شمل كل ما اتفق الأعضاء  يث  ثة  ثا نظمة في الفقرة ا شة  نا علواقترح الوفد إضافة الإشارة إلى  ت بح ل ل مق توشمل ا;ورة : "م
ôسأ شأن  نظما  ية نقاشا  نة البر-مج والميزا مالقادمة  ب ن ًللج م بوً ية في الو ي الإدارة ا;ا تفي الحاجة إلى الفقرة ". خل ندها سوف  تنو ع

ية ثا نا نازل بعض الوفود بعض . ل ية هي ضرورة  يقا وفد فرسا شعر الوفد بأن الصعوبة الأسا توعقب Pسـ@ع إلى  سـ ن تعل
ها القائم على. الشيء ثابرة على مو ساق وا سمت bلا تعدادها (Å، فقد ا شك في ا نه  قفو لملك ت ت سـ  الإصرار على الإبقاء على ي

ثل توافق الآراء أو  ينها  مناصر  بع شترك"ع سائل ذات Pه@م ا لما ثابرة على الموقف لا ". لم ثل هذه ا باع أن  لمو;ى الوفد ا منط
بب في عدم ارياح ;ى بعض الأعضاء. تزال قائمة  Åتوأضاف أن ذ بذوô من جانب . يتس هود ا لموأكد الوفد تقديره ا لج
سقين ا يينلمنا ها، ولكن هذا . قليملإ تا تلاف مع  P تفاق أوP ية يحق شاورات غير ر ند عقد  نه توقع أيضا أنه  ئجو خ نلك سم م ع ً

تقاسمه الوفود الأخرى توقع لا  تا  . ل

ند الإشارة إلى الويقة  .201 توقف  بابوي ألا وهو ا ثوأوضح الريس Pقتراح المقدم من وفد ز ع ل م يث /WO/GA/38ئ بح 
نص كما يلي سأô ب: "ليكون ا تمر في مراجعتها  ية قررت أن  سأô الإدارة ا;ا ية  نة البر-مج والميزا للمعد أن راجعت  خل م ن تسـلج

ية شاورات غير الر سار ا سممن خلال  لم ية بداية . م شأن الإدارة ا;ا سار اقتراحات ا;ول الأعضاء  خلوسوف يراجع هذا ا ب لم
ية المقدمة من ا;ول الأعضاء التي  تا بمن Pقتراحات ا شمل الويقة لك ثشمل ف¬  ت وسوف يجري حذف " WO/PBC/18ت
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بقي من الفقرة ثة كما يلي. لمتالجزء ا ثا لويأتي نص الفقرة ا نود : "ل ندا من  بو  ية في الو سأô الإدارة ا;ا بوتقرر أن تكون  ب ي خل ًم
نظمة و يغة  ية مع تضمين  نة البر-مج والميزا شرين  ناء انعقاد ا;ورة ا مجدول الأعمال أ ص ن للج تصر على لعث تقلكن دون أن 

سار غير رسمي مع ." 3 و2 و1الفقرات  بات بعض الوفود bلإبقاء على ا يب إلى ر لموشعر الريس أن Pقتراح الجديد  غ يسـتج ئ
ية نة البر-مج والميزا نظمة داخل  شات  نا ناشتراط  لج مق  .م

يق .202 ية المقدمة فيًاتعلو نغار3 أن الويقة الأ صل على Pقتراح الأخير ذكر وفد  ث سوية صريحةه بداية كانت  ت ا ُوإن حذفت . ل
يا-بعض  نص  ناصر منها فلن يكون ا ًا ك ل شةلع نا ق خضع إلى ا نص حاول الأعضاء من خلاÕ ضمان . لم لفإن حذف جزء من ا ُ

سار فلن يحقق الغرض بعض وخصوصلمكفاءة ا بة  b نه لل المرجو  لنسـ بة إلى الوفدًام b نواقترح الوفد إمكاية انتهاء الأعضاء. لنسـ 
ية bلقدر الكافي شاورات غير الر b تمة ست  سمإلى القول بأنهم حاولوا ولكن بعض الوفود  لم áي تمر . ل بع من الممكن أن  bتسـو لط

تحقق إنجاز ما وقتها ية وربما يمكن أن  نة البر-مج والميزا ناء انعقاد ا;ورة القادمة  شات أ نا يا;ول الأعضاء في ا ن للج ث ق ورأى . لم
نص بأكم�الوفد أن ا;ول الأ شأن ا تفاوض  ها مع عدم توافر الوقت الكافي لإعادة ا تحاô اتفا تخلاص ا لعضاء عليها ا ب ل سـ . قسـ

نة ناء انعقاد ا;ورة القادمة  تفاوض أ ها إمكاية محاوô ا نص مع إدرا بل ا للجفإما أن  ث ل ن كل  . تق

بب تح .203 بابوي أن ذÅ هو ا سوذكر وفد ز يا ا(ًاديدلم حي أدى به إلى عدم Pرياح أ يا-ت المقدمة من بعض ً-ت لب تجاه ا
ية. الوفود ية، فالحوار هو الغرض من ا;بلوما شاورات غير ر سـوشجع الوفد على عقد  سم يد . م يس من المفترض توقع تأ يولكن  ل

ية شاورات غير الر سميع الوفود كل ما يصدر عن هذه ا لم بدأ. جم ته أن الأعضاء يعاد . لموهذا هو ا ند د ُوأعرب الوفد  شـ هع
ها الوفودتذكير تج عن �ود بذ لهم مرة أخرى بأن شيء ما  شكور. ن هد  مفا شاورات غير . لج لمودعا الوفد الأعضاء إلى تصور ا

ية نة البر-مج والميزا ها إلى  تقد تج عنها  ية والويقة التي  نالر لج ل ت ث يمسم تغير ولو بحذف . ن نص المقدم لن  ته أن ا يوأعرب عن  ل ثق
تمكن الأعضاء من  نه، فلن   Mتغفص ي يهم  Mتوصل إلى نظام . فيير الفص نقاش هو ا لوذكر الوفد ا;ول الأعضاء أن مغزى هذا ا ل ّ

بو ية للو يفعال للإدارة ا;ا شجاعة. لويس هذا موضع اعتراض من أحد. خل نب الموا�ة  بدو  بولكن ا;ول الأعضاء ف¬  تج . تي
ية  ثا سحب اقتراحه، وهو ما يعني حذف الفقرة ا تعداده  نوذكر الوفد ا ل ل ناء سـ ندها يمكن للأعضاء أن يخبروا ما يحدث أ ثو ع

ية نة البر-مج والميزا نانعقاد ا;ورة القادمة  يان إلى . للج حوأضاف الوفد أنه من المؤسف اضطرار ا;ول الأعضاء في بعض الأ
يس من المفترض أن تج هد المحمود، ولكن  يه، وهو ا نظر  تمعت  ُالموافقة على أمر فقط لأن الوفود قد ا ل لج ف لل بر ا;ول على ج

 .الموافقة

نه لا  .204 بابوي لاقتراحه و ثلاثة وأعرب عن شكره لوفد ز يا أنه بإمكانه دعم أي من Pقتراحات ا لكوذكر وفد أسترا م ل ل
سير bلأمور قدما ًيظن أن هذا Pقتراح  ية. ي سوية  تداول  يقي ا تو يقفقد كان Pقتراح ا حقف ت لم لأن هذا Pقتراح خضع إلى . ل

ôشات مطو قنا سوية وموقف عدد محدود من ا;ول .م يق بين ا ناء فإنه تو ت واقتراح الريس على الرغم من أنه اقتراح  لب ف ئ
يده. الأعضاء ناء وبإمكان الوفد تأ يوبذÅ فإنه اقتراح  سيرون تجاه . ب بدو وكأن الأعضاء  يورأى الوفد أنه من المؤسف أن  ي

ية ثا نيار �لث، ألا وهو حذف الفقرة ا ل تطلع على وجه الخصوص إلى اح@لات عقد المزيد من فعلى الرغم م. خ ين أن الوفد لا 
سار  شدة، ويؤمن الوفد حقا أن  تظ  هرا القادمة إضافة إلى جدول Pج@عات ا شر  مPج@عات على مدار Pثني  ًب لمك ًش ع

تالي فإنه يجري  bشترك و ية بإمكانه تحديد بعض مجالات Pه@م ا شاورات غير الر تحا ل لم سم سينات على الطريقة التي تعمل لم
بو ها في هذا الموقف الراهن. يبها الو  .نفسوأضاف أنه من المؤسف أن وجدت ا;ول الأعضاء 

تالي .205 لولخص الريس Pعتراضات المو�ة إلى Pقتراحات كا يا، : ئ نوب أفر يقأي Pعتراض على اقتراح الريس، و ج ئ
بابوي ثاني . مواقتراح ز بة للاقتراح ا b لأما ها(لنسـ ية بأ ثا كملحذف الفقرة ا ن نص. ، فلا اعتراض)ل بني هذا ا لوأعلن الريس  ت  .ئ

ية .206 ننة البر-مج والميزا  : لج

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية وملاحظات  "1" تد بة ا ية العامة وتقرير  تقرير ريس ا نة  قأحاطت ا لئ شع لجمع ب للج
يه   ؛ )WO/PBC/19/26ثالويقة (علا;ول الأعضاء 
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ناء انعقاد ا;ورة وقررت أن تكو "2" نود جدول الأعمال أ ندا من  بو  ية في الو سأô الإدارة ا;ا ثن  ب ب ي خل ًم
ية نة البر-مج والميزا شرين  نا للج  .لع

ند  ند ا ند ا ند ا يق ا;اخلي والرقابة الإداريةعرض عرض عرض عرض     ::::6666للللببببا تد بة ا يق ا;اخلي والرقابة الإداريةمدير  تد بة ا يق ا;اخلي والرقابة الإداريةمدير  تد بة ا يق ا;اخلي والرقابة الإداريةمدير  تد بة ا ققققمدير  ل لشع لشع لشع     شع

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  .207 تد بة ا قدعا الريس مدير  لئ  .لتقديم عرضهشع

بة وذكر .208 يق ا;اخلي شعمدير  تد ق ا يق في إطار يقدم هذا العرض والرقابة الإدارية أنه ل تد ثاق ا ية  قالأحكام الحا ل ي لمل
ثاق المعدل أما في ضوء. ا;اخلي تابيفسوف يتم ،  الموضوع بين يدي ا;ول الأعضاء للفحصلميا الآن وقد تم . كتقديم تقرير 

تابي إلى  يات كbلفعل تقديم تقرير  نقاط الواردة في هذه).WO/GA/41/9ثالويقة (لجمعا إجراءات هي ثالويقة  ل وكانت أهم ا
يق ا;اخلي  تد قبة ا ل ييم شع يق، وا تد تقوالرقابة الإدارية، وتائج أعمال ا لق ل يقاتن ياتلتحقوا تابعة تو ص، و يق ا;اخلي  م تد قبة ا ل شع

شطتها الأخرى، وموارد يق ا;اخلي والرقابة الإ نوالرقابة الإدارية أو أ تد قبة ا ل تعلق b .داريةشع مدير  لإجراءات، أكديوف¬ 
تقلاشعبة لا لا ته ا;ول الأعضاء وا(ي ،هاسـ تقلال ا(ي  P كفل وهو بة كانت فقد . ٍعلى نحو مرضيؤدي دوره سـ تحدد لشعا

ها  نوي مجبر- ها، على كانت تضعكما بنفسها، لسـا ها، الخطة الفردية لأعما تقلا لنحو ينم عن كامل ا ل بة وكانت . سـ في ع تضلشعا
بارها بع  عتا bيقات ةأيلط ناع القرار، ترد تعل  ية، صمن  ند انتهاء هذه ا لعملو بة تقوم بإعداد ع تضمن لشعكانت ا تقارير التي  تا ل

تقل تماما ًملاحظاتها على نحو  بدو أن ثمة أشخاصا .مسـ ًو يق ا;اخلي الآ لم يدركوا حتى ي تد بة ا تقلال  قن ا ل شع والرقابة سـ
نظمةل إلى أن اًالإدارية نظرا b ية بة دا تبر  لمبة  خل شع تع ساءلون عن إمكاية ذÅ،شع ن وهم   لأن ًغير أن ذÅ ممكن تماما. يت
ها وإعداد تقاريرها، وهي الطريقة التي  تقل  يط ا b ها أن تقوم ها تجعل من الممكن  نظيم  بة في  لعملها ا ل عمل سـبع تخط ت شع لمت ل ل ت

تقM تماما ًتقارير  بة أنها . مسـ تقلال ا بمولا يعني ا شع ساءôى نألسـ يث أنها ترفع تقاريرها إلى . لمعن ا تقM من  حبل هي  مسـ
ية الأخرى ئات الإشرا ية العامة والمدير العام وا فا ي نظم تحت . لهلجمع بة إنما  يفعمل ا بة لشع ئاتقمرا  .لهيهذه ا

ية التي  ثا نقطة ا نوكانت ا ل تائج أعمال ا أ�رهال يق ا;اخلي والرقابة الإدارية هي  تد بة ا لمدير  ن ل يققشع ييمقتد  لتق وا
يقات شة تقرير أداء البر-مج. لتحقوا نا ند  ثار الموضوع  ييم، سوف  تعلق بأعمال ا قوف¬  ع ي مي  .لتق

يق ا;اخلي  وكانت تد قبة ا ل سة تقارير شع يق وثلاثة تقارير لخموالرقابة الإدارية قد أعدت  قتد تقارير العديد من لتقييم ولل
يق تقارير هي إما تقارير . اتلتحقا لييم أوية لوهذه ا باب لإجراء لقضا3 تق ناك أ سـتحديد ما إذا كانت  ه يقات ل أو تقارير لتحقا

يةتحقيقات  تقارير في الويقة . ئنها هذه ا ية  تائج النها ثوترد ا ل ئ لن يل، فإن مدير . WO/GO/41/9ل تفا صودون خوض في ا ل
ية إدارة البرامج  بة حرص على أن يبرز أ هما ية لشع تعر تم ا�الات التيولمعنا هاسـا بو في ب6 واحد، ( ضا شطة الو تعراض أ يا ن سـ

شروعان من  ية مشروعات مو يات الجديدة و–لتنمجدول أعمال ا شروعا الأكاد يم هما  تكار م Pيا و نولو بمراكز دعم ا ج  –لتك
يت  يق ا;اخلي قد  وتقرير أداء البر-مج،تثبو تد بة ا تطاعت  قا ل شع يدة سـ بعض وتقديم لجوالرقابة الإدارية تحديد الممارسات ا

س يات  تو تحا ص شروعات إدارة البرامج ينلل نظمة  ).لموا يدين من ا ياجات ا بو áما لا لموكان دعم الو ت سـتفي لمح يق ًفعالاوً تحق في 
شودة تائج ا نا لمن تطاعت . ل تائج سـكما ا تفادة بدرجة أكبر من مؤشرات للأداء وا P بو نالو سـ ياستتسم بأنها لي  Mللقمحددة وقاب 

تحق  Mياس تمربطة بإطار زمني معينوملائمة وق للوقاب  Åتوى لق، وذ شروعات بما في ذÅ على  مسـآ�ر ا يدينلم  .لمسـتفا

تعلق بإدارة الموارد  سق مع أفضل ايوف¬  بو  يق الممارسات في الو يق في إمكايات تعزيز وتو تد تشرية، نظر ا ي ن تل لب ف ق ل
ت يات. حدةلمالممارسات داخل الأمم ا تو يذ هذه ا صوسوف يجعل  ل بو موظفى ا;كن أن يكون من المم تنف يدا ن ويلو ًمدربون  ج
يد يمي عملوي، جوتتم إدارتهم على نحو  ية. قويتنظون في إطار  ياغة استرا يجوكان لابد من  ية لإدارة الموارد /تص سمياسة ر سـ

شرية  شروعاتها الأخرى، وذÅ تجعلها لبا ية و بو Pسترا مسق مع أهداف الو يجت ي شرية داتت بو لبلكفاô قدرة الموارد ا يخل الو
نظمة تفاظ . لمعلى Pضطلاع بولاية ا P بو من تمكن الو تعلقة بإدارة المواهب والوظائف  ياسات المحددة بوضوح وا حفا ي لم سـسـ ل

نظمة  هارات داخل ا bلم شكل أفضللاخبرات الموظفين وتضمن ملاءمة لم نظمة  بياجات ا لم هم ذÅ في الحد من وطأة . حت يسكما 
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تع P ناتجة عن بعات ا سـا ل تينلت هر فحص إحصاءات قد و .قانة بعدد ضخم من الموظفين المؤ ية للعدلظأ  خلنظام الإدارة ا;ا
تابعة والمحكمة الإدارية  يلالا ًنظمة العمل ا;وية  تحل ل يع حالات للسبب والأثر  لم تعلق  بجمف¬  تقاضي ي يةلا يتعين أنه و ،خلا;ا

نظمة العمل ا;وية قراراتتنفيذ  ل محكمة  يق ا;اخلي  وذكر مدير.  ا;اخليالعدلنظام تحسين  لمن أجم تد قبة ا ل والرقابة شع
يب ارتفعت من ًالإدارية أيضا تكلفة المقدرة  تغ أن ا يون فرنك سوسري 20للل ي  يون فرنك 22 إلى 2009-2008فترة في المل مل 

نظام . 2011-2010لفترة في ايسوسري  ية  يح الضوابط ا لو ن لتقت تعلقة ق اللازمة وحفظ الو�ئأوقات العمل المرنة ت bلأفراد لما
سين كفاءة الإدارة شرية و بة الموارد ا تحا(ين يتركون الخدمة تعزيز إطار مرا لب  .ق

تعلق  يقاتيوف¬  bيق ا;اخلي  ، ذكر مديرلتحق تد قبة ا ل بة تلقت شع وتم ً جديداًملفا  18لشعوالرقابة الإدارية أن ا
ية فتحها في الفترة  شر ملفمقارنة بلمعنا سابقةًا عأربعة   . لفي الفترة ا

نفصM، أعرب مدير يق ا;اخلي  موفي ملاحظة  تد قبة ا ل ته في الإشارة إلى أنه من المزا3 شع غبوالرقابة الإدارية عن ر
ية  يق ا;اخلي لئيسـالر تد بة ا يات  يذ تو تابعة الكامM للطريقة التي يتم بها  b ضطلاعP بو ية في الو قلرقابة ا;ا لنف شع ص لم ي تخل

 . الإداريةوالرقابة

نوي، وفي  تقرير ا سـ¾ريخ إعداد ا ناك لل ية 140هكانت  توحةتعتبر ص تو يات  مفتو يذ، بمعنى ص يد ا نفأنها   ومن بين ،لتق
يات  تو صهذه ا سائل 90ل ية تعالج  م تو ية جدا ص ًذات مخاطر عا ية ا!اطر ) 6(ل ست ). 84(لوعا يات ا تو تعلق ا لو  ص ل تعلقة ت لما

ية جدا  ًسائل ذات مخاطر عا ل ية ببم يا المعلومات المحددة في بمسائل سـصفة أسا جنولو يقات تك أوقات العمل المرنة نظام قتد
يات  بة لوآ باني قمرا بو منفاذ الموظفين إلى  يات  )2011(يالو تحقق من تو صوا يا المعلومات وأمن ل نولو تعلق  يق ا تد جا تك بق لم ل

يق ا;اخلي  تد بة ا قالمعلومات في  ل ناك وكا). 2011(والرقابة الإدارية شع ية هنت  شرة تو صسع  من  ) في المائة22أو (عت
يات  تو صا ية ا!اطر ل نذ أكثر من عامينلعا توحة  ملا تزال   .مف

تعلق bلموارد يق ا;اخلي يوف¬  تد بة ا ق، ذكر مدير  ل ثل تحد3 أمام شع يف كانت  تو سائل ا ًوالرقابة الإدارية أن  تم ظ ل م
ن يح وفعال في ا شكل  ية  لمإدخال الرقابة ا;ا صح ب يق ا;اخلي . ظمة لفترة طويM من الزمنخل تد بة ا بلغ عدد الموظفين في  قو ل شع ي

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية . ً موظفا11والرقابة الإدارية في الوقت الحالي  تد بة ا ية  ثل ميزا قوفي حين  ل شع ن % 1,6وموظفوها تم
بو وشكل واضح % 0,9و بو وموظفيها، فإن هذا يضع الو ية الو بفقط من ميزا ي ي نظمان توسط  لمفي المعدل ا تحدة لم لمت الأمم ا

بغي . الأخرى شاريين ينو ية تضم خبراء ا شاغل الأكبر هو Pتقال من  تأن يكون ا ب ن سل ية قوة العمل ينضمون إلى ن منلفترات ز
تةقصيرة  يتها من وظائف � تكون أ ية  بإلى  ت بب يق ا;اخلي والرقابة الإ. غلن تد بة ا ساعد ذÅ على أن تكون  قوسوف  ل شع دارية ي

ية شطة الرقابة ا;ا تحدة لأ خلأقرب إلى معايير الأمم ا ن يق ا;اخلي . لم تد بة ا هل على  قكما أن ذÅ سوف يجعل من الأ لس شع
ية  .لوالرقابة الإدارية أن تضطلع بولايتها بصورة أكثر فعا

يقات .209 باب  تعلتح الريس ا للل ئ  .ف

شة تقرير  .210 نا يه  تفق  يا أنه كان من ا قذكر وفد ألما عل لم تدمن نود جدول المعني قيق لا ند من  شرية في هذا ا بbلموارد ا لب بل
 .الأعمال

يق عام  .211 ته في إلقاء  تعلوأبدى وفد فرسا ر ب يةيرى غن يين المد. همأنه bلغ الأ يق بتعفذكر أنه  تد بة ا قير الجديد  ل لشع
ية الإصلاحوالرقابة الإداريةا;اخلي  يا في  نصرا ر ت�  بحت ا;ول الأعضاء  عمل، أ سـ ع تم ًص ئي يتحسين الإل ،ً ة في خلدارة ا;ا

بو ية يالو نفذة كالرقابة ا;ا ية ا ياسات الر خلوا لم سـ 5سـ ي تطورات. ئل شفوي bلعرض ًكما رحب أيضا . لورحب الوفد بهذه ا ا(ي لا
بة اقدمه  لمدير  يق ا;اخلي والرقابة الإداريةشع نظر إلى .قتد ند ا ل وأضاف أنه  تقرير أداء البر-مج، سوف ترى ا;ول ع
تائج شديدة الوضوح الأعضا ياء التي لنء بعض ا تعلق bلحاجة إلى نكان وفد فرسا وا;ول الأعضاء الأخرى شـللأ يبونها ف¬  يطل

يةنهج جديد للرقابة ا; ية بمكان . خلا يير، مؤكدا على أنه من الأ همورحب الوفد بهذا ا ًتغ سير على ما يرام ل تأن نقول إن الأمور 
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Åت ومن الأ. عندما يكون الحال كذTش تقرير تحديد ا ية في ا لممور التي رأى الوفد أيضا أنها ذات أ ل هم . بشكل أفضلً
بغي  نيث  بل أن تحل على نحو مرضيح شTت بوضوح  ٍهم ا ق ية هي من الأعمدة . لمف سأô الرقابة ا;ا خلوأكد الوفد أن  م

نظمة ية لإصلاح ا لمالر يع الأعضاء إلى فحص تقرير أداء البر-مج . ئيسـ بعودعا  بيرةجم  .كناية 

يا أن يذكر أنه في  .212 سة نوأراد وفد ألما يلجلا ية   الأولىةمالإعلا ننة البر-مج والميزا يف، للج لصبل عطM ا سأô ق مأثيرت 
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا قتقرير  ل شريةالمعني بشع تقM للرقابة .لبإدارة الموارد ا شارية ا P نة سـ وكانت ا ت لمللج قد س

يع ا;ول الأعضاءن بأًأوصت أيضا تائج التي تهم  يه بعض ا يث وردت  تقرير،  جم تقرأ ا;ول الأعضاء هذا ا ن لل ف  ثم أكد الوفد .ح
تحق أن يحمل هذا Pسم شرية  نوي الأول للموارد ا تقرير ا سـأن ا سـ يل ل تقرير في الماضي . بل سائل لفقد كان هذا ا لممجموعة من ا

Mنفص بح في الوقت الحالي  في حين أنه ،لما تقرير قد طلب في الأصل من أجل . لها معنىيتسم bلتركيز بطريقة صأ ُوكان هذا ا ل
ب يق، ولكن الو ينة ا سـ نعت بأنه نظرا إلى أن ثلثي لتنلج ًو ا ية قت تعين أيضا تقديم هذا نالميزا شرية، فإنه  ًنفق على الموارد ا ي لبت َ

ية نة البر-مج والميزا تقرير في  نا لج ناك تقريرين . ل ينهماينبغي هوذكر الوفد أن  يق المعني فهناك،. بالفصل  تد ية، تقرير ا ق من - لح
شرية سابقة. لببإدارة الموارد ا ياسة ا لوفي ظل ا تب مديرلسـ تقرير في  مك، كان يمكن أن يقرأ هذا ا ل يق ا;اخلي  ُ تد قبة ا ل شع

بعة ب6ان فقط هي التي اطلعت على هذه الويقة، رغم ،والرقابة الإدارية ثوقد أدى ذÅ إلى أن  ية  سـ شارية صتو P نة تا سللج
تقM للرقابة بقرا هالمسـا ب6ان تبادلت هذه قد و. لءة كل ا;ول الأعضاء  بعلا مسائل وحددت في وقت لاحق تقي¬تها  ةلسـا

ية، وخاصة  تقرير بدا أنها ذات أ b همتصل ل تعلق ت يةيف¬  يف لbلآ�ر الما تو ظ، كا تينل ييم الأداءقوالموظفين المؤ يذ نظام  تق و  تنف
يب عن العمل والأ3م المر سأô ا َو تغ 5يلم توزيع الجغرافيض سأô ا تدريب و سأô ا لة و م ل شكلة أنه لا يمكن .م Pطلاع لم وكانت ا

يق ا;اخلي والرقابة الإداريةعلى  تد بة ا تب  تقرير إلا في  قا لمك شع نا (Å الحصول ل ً، فلم يكن  ية يمكن ممك سخة ور قعلى  ن
نقل منها يق ا;اخلي والرقابة الإداريةواقترح الوفد أن . لا تد بة ا قيقوم مدير  ل تقرشع تائج ا شرح  ل  ن ية الوفود التي ب  لم تقرأهغلبير لأ

بير520أنه تضمن لا سـ¬ و، بعد ية، وهو عدد  ك تو  .ص

شريةةمدير(ئودعا الريس الأمانة  .213  .للتعليق) لب إدارة الموارد ا

شرية(وشرحت الأمانة  .214 بو في أنها بد) لبمديرة إدارة الموارد ا سطس 1يأت العمل في الو بل ذÅ 2012غ أ ق، وأنها 
شرق الأوسط تحدة في ا نظمات الأمم ا بيرة جدا من  نظمة  شرية في  نوات، مديرة الموارد ا لكانت، ولأكثر من خمس  لمب ك مسـ ًم . ل

تحدة نظمة ¾بعة للأمم ا سة في  سابعة، والخا يفتها ا لموهذه هي و م ل شري. مظ ندما جاءت إلى ةلبوذكرت مديرة إدارة الموارد ا ع أنها 
تاج إلى معالجة؛  شرية  تعلقة bلموارد ا سائل ا بو وجدت قائمة طويM من ا تحالو لم لم يفت إلى هذه لبي ثيرة جدا أ ضوأن أمورا  ًك ً

شر. القائمة يق لبوقامت مديرة إدارة الموارد ا تد قية بفحص تقرير ا با وقدم توجيها ا(ي لقي (ل ًتر ً يدا جداحي ًمحددا و ً ا ولكنه، )جً
شتركة وأمين المظالم: ًفحصت أيضا مصادر أخرى يش ا يق وتقرير وحدة ا نة ا لمتقارير  تف سـ تلج ل سائل التي عالجتها . لتن سم ا لمو تت

ôساق بدرجة معقو تقارير bلا تهذه ا تعين عم�ًو(Å كان من الواضح تماما. ل شرية قالت مديرة و. ي ما  إن لبإدارة الموارد ا
تصد شريةتالأولوية الأولى التي  ها إدارة الموارد ا لبى  يق  هيل نة ا سـ أن تقدم  تويقة لتنللج تهتناول ث  .ئحإصلاح نظام الموظفين ولا

 Åسائل التي كانت قد أثيرت، بما في ذ نب مع هذا، معالجة عدد من ا با إلى  لموالمأمول أن يتم،  جن ً تعلقة ج شTت ا لما لم
bيل ا سائل من  لتلعقود طويM الأجل وقصيرة الأجل و ب ية إنها ًأيضا  وقالت .صنيفقم سة إعلا متعقد  جل يسـ  ل6ول ةسمغير ر

تمبر 19الأعضاء يوم  ثيرة2012سب  ئلتهم، التي ك وأنها تأمل في حضور وفود  ت وتطلع .تقدم الإجابة عليهاتأمل أن سـ لطرح أ
يق نة ا شرية في  شرية أيضا إلى ا;ورة الخاصة bلموارد ا سـمديرة إدارة الموارد ا نلج ل لتل ب دف الحصول على موافقة ا;ول ، بهًب

ته تعين على الأمانة أن تضطلع. ئحالأعضاء على نظام الموظفين الجديد ولا تدابير يوسوف  يذ ا ل في وقت لاحق  نفت التي تأمل ب
شرية  ياسة جدفي الموافقة عليها، بما في ذÅ لبمديرة إدارة الموارد ا يذ  تين و نظيم الموظفين المؤ ية  سـالفترة Pتقا ت ل نفن تق يدة ل

تعامل مع للتصنيف،  يف المؤقت وا تو لتعامل مع ا ظ ل تلفةلل تعاقدية ا يب ا !الأسا ل نا. ل بل، فإن  تعلق bلعام ا هوف¬  ك قائمة لمقي
شرية. يتعين معالجتهاطويM من الموضوعات التي  ية لبومن رأي مديرة إدارة الموارد ا يذ استرا تيج أن أهم هذه الموضوعات هو  تنف

شرية،  يةلبللموارد ا نة البر-مج والميزا ثيرة أثيرت في  سائل  نطلق سوف تواصل الأمانة معالجة  نومن هذا ا لج ك م تعين ألا . لم يو
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شرية تقوم  بووحدها، بل بكل ذÅ لبالموارد ا ثليهم وا;ول الأعضاء ومديري الو باشر مع الموظفين و شاور ا bي مم لم ت وتطلع .لت
ه يادة فر شرية إلى  يقمديرة إدارة الموارد ا ق همةلب هام ا لما نحو هذه ا تجداتًعلما  وإحاطة ا;ول الأعضاء لم bتمرة لمسـ  .مسـبصفة 

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية .215 تد بة ا قودعا الريس مدير  لئ شرية شع تعلقة بإدارة الموارد ا يات ا تو تقرير وا لبيص ا لمل ص ل ل  .تلخ

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية ووجه  .216 تد بة ا قمدير  ل شكر إلى شع بهالوفد ا(لا تعمق مكتي قام بز3رته في  لم للاطلاع ا
تقرير المذكور شفوي العرض ُكما ذكر في وأضاف أنه، . لعلى ا نوي الموجز لا سـتقرير ا يق ا;اخلي للل تد قبة ا ل والرقابة لشع

يد الإدارية،  يق الو تد حلم يكن تقرير ا ق يق ا;اخلي ل تد بة ا قا(ي أعدته  ل نه كان فعلا ت،والرقابة الإداريةشع ً و ًقريرا ترغب لك
بة في لفت  باه لشعا Pيهنت هوô لأن الم وشرح مدير. لإ  Åهم ذ يق ا;اخلي والرقابة الإدارية أنه يمكن  تد سبة ا ف بق ل وارد شع

ثل أكثر من ثلثي  شرية  تما نظمةلب ناية خاصة،لمإنفاق ا تحق  شرية  ع وهذا فإن الموارد ا تسـ بل تقرير ، كما أن ذÅ يضفي ل لعلى ا
نة ية  يأ يق ا;اخليويرى. معهم تد سم ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية أن العمل ا(ي اضطلع به  تد بة ا ق مدير  لق ق ل ًكان عملا  شع

ًتازا شرية.مم ية الموارد ا يع خطوات ومراحل  يق  تد تعرض ا لب فقد ا عمل جم ل شرية ونظام قسـ ية الموارد ا لب من تحديد استرا يجت
ية الموظفين نو3ت ورفا هالموظفين وإدارة  سن  .اء خدمة الموظفينإنهإلى  مع تعون  بو الموظفون ا(ين  توفر للو بحويجب أن  تم ي يي
بة، وا(ين يعملون  نا هارات ا سـالإدارة وا لم يق لم يمي د قفي إطار  سم تنظ ياسات واضحة وإجراءات  يني، بدعم من  تو تسـ تمك

ثة ية لإدارة . يbلكفاءة وأنظمة حد سرعة إعداد استرا بغي على وجه ا يجوفي هذا الصدد،  تي ل تفق تماما مع ن شرية  ًالموارد ا ت لب
بو ية للو يالأهداف Pسترا نظمة للوفاء بولايتهاتيج بو بخدمة ا شرية في الو يام الموارد ا  ôلكفا Åها وذ لم و ي لب ق بغي دعم .خطط ين و

شرية ية الموارد ا بيذ استرا لت يجت نق نف ياسات والإجراءات ا b5 لم تهبحة الخاصة لسـ  والتي ،بشريةل والموارد ائحنظام الموظفين ولا
شرية،  ية للموارد ا يات الر يع ا لبتغطي  سـي لعمل يف وئجم تو ثال لا الحصر ا يل ا ظشمل على  ل لم س بت يفإل سار لتصنعادة ا لم وتطوير ا

ية يفي والعداô ا;ا خلالو يط  وظ يف، .  وأداء الموظفينللتعاقب على الوظائفلتخطا تو نظر المرء إلى ا ندما  ظو ل ي يل ع قثال لما  كم
نظمةفإنه من ًتوا،  ياجات ا يف وا تو شكل أفضل بين ا لمالضروري أن نوائم  ت ظ ل بقا وجود رؤية واضحة . حب  Åًويفترض ذ مسـ

توى العام  نظمة، ورؤية على ا ياجات ا سـتماما لا لم لمت ح نً هالممن و�ة نظر ا بع فإن هذا يعني . نفسظمة  bبة أن لطو شعتقوم كل 
تمرة ية  ياجاتها وهي  تحديد ا مسـوكل بر-مج  عمل ت سم بقدر أكبر من  تؤديحب يف فيها بطريقة  تو يير نظام ا ت إلى  ظ ل تتغ

ية يا Pب ياجات bلكمال .نسـ P سم تعريف تولا  حت يف وتعريف ، وثمة ي تو ظصعوbت في الحديث عن ا  ،المرشحين للوظائفل
يع القطاعات نات في  جمغير أنه من الممكن إدخال  يس ياسات وإذا. تح يلسـ ما تم تعريف ا يف الوظائف وا بو لطن تعاقدية تص لعة ا

نظمة قادرة على إيجاد الحل، ً تعريفا أوضحللوظائف يق ا;اخلي والرقابة الإدارية قد و. لمسوف تكون ا تد بة ا قأشار مدير  ل شع
ية، كقرارات  خلأيضا إلى إجراءات العداô ا;ا تعراض الأحكام الطعن في ً  والمحكمة الإجراءات الإداريةعلى  الطعونسـوا

تابعة الإدارية  ية. لظمة العمل ا;ويةلمنلا تعراض إحصاءات العداô ا;ا خلوقال إن ا تابعة  وقرارات المحكمة الإدارية سـ لمنظمة لا
شير إلى الحاجة إلى لالعمل ا;وية تقاضي حالات لكل  والأثرللسبب تحليل إجراء ت  ية وقرارات المحكمة الإدارية لا تابعة خلا;ا لا

سين نظام لنظمة العمل ا;ويةلم يةتح بهدف  شرية في مجالات .خلالعداô ا;ا ياسات وإجراءات الموارد ا سين  لب ويجب  سـ تح
يف تو ظا يفيل سار الو يف وتطوير ا ظ وإعادة ا لم تعامل مع حالات ، bلإضافة إلى لتصن ند ا ية  لتعزيز نظام العداô ا;ا ع خل

هير ييم الأداءتوسوية  لتشالمضايقة وا تعلقة  بتقالخلافات ا يب عن  إًومن الضروري أيضا. لم نة وراء ا باب الكا تغبراز الأ لسـ م
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية أيضا على  وأكد مدير. ت وسويتهاالعمل تد ًبة ا ق ل يات التي تضمنها شع تو ثير من ا ناك ا صأن  ل لكه
تقرير يات في وقت معين . لا تو صوقد وضعت هذه ا ل ناء ُ تقرير، ثأ هر مايو من هذا العامأي لإعداد ا شبارة أخرى، في   وف¬ ،بع

يقيتعلق بكل  تد قتقرير من تقارير ا سارات، ، ل ييم أو ا سـتفسواء كانت تقارير  تمد المديرون خطة للتق يعفقد طلب أولا أن  ً ُ
يات تو صيذ ا ل يات . تنف تو يذ ا شرية خطة  تمدت إدارة الموارد ا صوقد ا ل تنف لب ل يات لم ع تو صوبين أن هذه ا ل . ًحبرا على ورقتظل 5ت

يح نظحيث  يا  تنقيتم حا ً يقام ل نة ا نه إلى  سخة  سـالموظفين وسوف يتم إرسال  لج لتنن ها . م شرية هي  ية الموارد ا نفسواسترا لب يجت
شرية لبياسة الموارد ا ها سـ بغي أيضا تعر يف، و ًن ها ي تقرير. نوشرهانقلو ية الواردة في ا تفق هذا مع الملاحظات الر لو سـ ًونظرا إلى . ئيي

ية في نقطة يق هو صورة فوتوغرا تد فأن تقرير ا ق باشرل شكل  يات  تو تابعة ا  Mية محددة، فإنه سوف يتم مواص م ز بم ص ل قد  و.من
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تقM للرقابة شارية ا P نة سـذكرت ا ت لمللج هر نوفمبرس . ش أنها ترغب في الحصول على تقرير محدد حول هذا الموضوع بحلول 
يات تو تابعة هذه ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا صوسوف تقوم  ل بم ل  .قشع

يتم تقديمه في نوفمبر، وطلب إلى يس ئالرأشار و .217 يق ا;اخلي والرقابة الإدارية قد ذكر تقريرا محددا  تد بة ا سأن مدير  ًق ً ل شع
Å) ًإيضاحا. 

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  مدير5ورد  .218 تد قبة ا ل ند في جدول أعمال كل اج@ع من اج@عات نه ًقائلا إشع بيوجد 
تقM للرقا شارية ا P نة سـا ت لمللج ياتبةس تو يذ ا تابعة  تعلق  ص  ل بم تقM للرقابة كما أن  .تنفي شارية ا P نة سـا ت لمللج عن أعربت س

بتها في تلقي حصر  ياتغر تو تابعة ا صلأعمال  ل شريةم شة ذÅ مع إدارة الموارد ا نا شرية و ية bلموارد ا ب ا لب ل قلمع  .من

شرية وضعت إ .219 بل كل شيء أن الموارد ا لبوذكر وفد فرسا أنه يدرك أولا و ق ً ًطارا عاما ن ًbيه ومطلو  bًمرغو كما أشار . فً
يه من الخارجالوفد إلى أن  تأخرا إلى حد ما إذا نظر المرء إ لذÅ قد جاء  ً ثير . م توي على ا نوي  ناك تقرير  لكوقد كان  يح سـ ه

همة يذ ا ناصر ا لممن  لتنف يق.ع نة ا تقرير الأول إلى  ية bلغة إرسال هذا ا سـ ومما Õ أ لج ل يكون ُ كما ذكر أنه،،لتنهم سـ كحد أدنى، 
نود  بندا من  يةًب نة البر-مج والميزا نالإحاطة  تمكن الوفد من .للج يق Pطلاع عي ولم  تد بة ا تب مدير  تقرير في  قلى ا لمك شع ل

سعده أن ا;اخلي والرقابة الإدارية ندما عيطلع ي ولكن  عيه  نا ل  Åًيكون ذ يا، و. عبر الإنترنتممك �ً باه إلى الوفد لفت ن Pنت
تدابير تعلقة bلوفورات لا شريةلم ا تعلق bلموارد ا تعين عم� ف¬  ثير ا(ي  ناك ا لبوإلى أن  ي ي نعطفلكه ند هذا ا لم  وإذا نظر . ع

تدربين وتكلفة  يةلمالمرء إلى وضع ا تعانة بمصادر خار Pج شعر bلقلق)خاصة للترجمة( للعمل سـ شف عن حجم ؛سي   Åيك لأن ذ
ياسات اللغة، بل كان خطأ د وأضاف الوف. المقدمة للترجمةالو�ئق  يرجع إلى مجموعة كامM من سـأن ذÅ لم يكن خطأ في 
بغي. العوامل ينفالو�ئق أكبر حجما وأثقل وز- مما  ً ية لعمل كل شيء، فإن ذÅ يعني . ً تعانة بمصادر خار P جوإذا تمت سـ

ية هو أداء العمل بصورة أفف. الإخفاق ا(ريع تعانة بمصادر خار P هدف من جا نفقاتسـل بارها لضل وخفض ا عت، وهذا يمكن ا ل
تة قشكلة مؤ يطرة على الإنفاق، قلقه إزاء  وأشار الوفد إلى .م شغوôمن في ضوء عدد وذÅ لسـا ًأشار أيضا  و،لمالوظائف ا

شاغرة معدل الوظائف أن إلى  يةأعلى لا ساب الميزا تخدم  نمن المعدل ا لح ند خفض معدل ودعا الوفد إلى تو� . لمسـ عالحذر 
يفال تكا شاغرة هذا وز3دة ا لوظائف ا ل بب الصعوbت وقال إنه سيراقب . ل تمويل نالتي تواجه إمكاية بسهذا الموضوع بدقة 

نظمات ا;وية لا نقطة الأخير. لم يا(ة لوا تدريب، وخاصة في موضوع الإ) نالتي أشار إليها وفد ألما يلهي تمويل ا ا(ي ة، خلدارة ا;ا
ياسات الإطاريتعنى  يع ا سـبه  تدريب على الأدوات الجديدة، ة لجم ية ا;وية للقطاع العاملوا لواع@د المعايير المحا ، bلإضافة بس

ية تمكن منها بصفة يو مإلى ا باه إلى .ل P زملاء يجدون ُأنه إذا نفذت الإصلاحات، نت ولفت الوفد Åيكون وراء كل ذ سـفإنه 
يات والأدوات الجديدة تخدام البر مجصعوبة في ا باط بين الموظفين، الأمر ا(سـ نام bلإ نه شعور  تو;  حي  ٍ ت ع  و(Å، فإن .مي
سـتهدف على الأدوات الجديدة تدريب المركز وا لما ندا ذا أولوية5ل بغي أن يكون  تام bلإصلاحات الجارية  ً والإلمام ا ب ي  .نل

ياوأعرب وفد  .220 با نأ يق ا;اخلي  عن سـ تد بة ا قشكره لمدير  ل نأ المديرة قدمه العرض ا(ي والرقابة الإدارية على شع هو
شرية ياوقد كانت . لبالجديدة للموارد ا با نأ ب6ان  من سـ تقرير اطلعت عالتي لا ناية شديدة للى ا بعا(ي يرى الوفد أنه قد وضع  ُ

سائل الخاصة bلموظفين b تعلق يس فقط ف¬  بيرة،  ية  نطوي على أ لموأنه  ي ك هم يا، لي ن، بل أيضا، وكما ذكر وفد ألما تعلق ً يف¬ 
نظمةبمسائ ية ا لمل ميزا سائلهذه الرساôو(Å، فإن الوفد يؤيد . ن ية هذه ا لم التي تبرز أ ًويؤمن الوفد إيما- قو3 بأن من أهم . هم ً

تلفة،  شرية في ا�الات ا سين إجراءات الموارد ا !الخطوات  تمرة، كما يعلى أن لبتح ية  بار أن هذه ا P مسـوضع في لعمل يوضح عت
تقرير تقدم وأن تكون ا;ول الأعضاء قادرة على لى ضرورة الإشراف  وأصر الوفد ع.لا الطريقة التي يتم أن تدرك لعلى هذا ا

تقرير ُواقترح أنه ربما . بها إحراز تقدم في هذا ا�ال يقالأمانة لأول مرة، أعدته ا(ي ، العامليجب تقديم هذا ا نة ا سـإلى  ، لتنلج
نظر في . يويةلحإدراك حدوث تقدم في هذه ا�الات احتى يمكن  همة الأخرى ا سائل ا لومن ا نة البر-مج لملم لجإمكاية تدخل  ن

ية، بطريقة ما،  يافي هذا الحوار، لأن نوالميزا با نأ تصادية bلغة ا;قةن، شأنها في ذÅ شأن فرسا، سـ يكون من قتمر بحاô ا سـ، و
ثال لالتزاماتهعلى هذه ا;وô الصعب  P تمكن من نوات القادمة أن  تفي ا مسـ ت ناية خاصة .ال ع و(Å، يود الوفد أن يوجه 

ها نظمات ا;وية وتمو يف ا يلوتصرف بحذر bلغ تجاه تكا ل لم ل تقرير، . ي سائل الأكثر تحديدا في ا b تعلق لوف¬  لم عمل الوفد على ًي
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يف الوظائف تعاقد وأيضا إعادة  يف وا تو b ية تو نا ل ظ ل ع تصل تقرير قد أشار ً ل، ويف أن ا إعادة من حالات % 80إلى أن ك
نقطة المحددة وأشار إلى الحاجة .  قد تمت الموافقة عليهاتصنيف الوظائف سر الوفد عن هذه ا لوا تابعتها، وسـتف أن إلى مإلى 

تعلق تشارك ا;ول الأعضاء  تجدات ف¬  b بوتدخل وتكون على علم ي سـ يويةتطور لمت سائل ا لحهذه ا  .لم

تقريرين ومز�ما م .221 يا الربط بين ا لواقترح وفد ألما سائل . ًعان ية لموأشار الوفد إلى ا تعلقة bلأ3م المرلالما َا 5يلم كما أشار . ةض
بير جدا وأن 19,8إلى أن  بلغ  يون فرنك سوسري هو   ً ك ممل ُيون فرنك سوسري تدفع لعمل لا يؤدىهناك ي ي وbلإشارة إلى . مل

شاغرة،  ليان الوفد الفرنسي عن معدل الوظائف ا ساب  %.8ب هذا المعدل بين الموظفين بلغ حوبقدر ما لاحظ الوفد، فإن 
شاغرة هي  بة الوظائف ا لوإذا كانت  . 2011 في نهاية عام 242كان هذا العدد قد و.  موظف200فإن ذÅ يعني % 8نسـ
ناك وجود لعدد  يب هذه الأموال142هوهكذا، فإنه لم يكن  تجن شخصا، وتم  على : ينآخرأشخاص ُوقد أنفق هذا المال على . ً

P تين، إلخسالخبراء قشاريين، وعلى الموظفين المؤ هذه الأموال. ت ية حقا حول ما حدث  ناك شفا لغير أنه لم تكن  ًف بلغ . ه موهو 
بة لأجور  b سـبير سأô. ً شخصا142لنك يع الأمانة معالجة هذه ا لموربما  ية تسـتط بيرة على الميزا ها آ�را  يث أن  ن،  ك ً ل تصل قد  –ح
شرات الملايين  .عإلى 

ت .222 b شريةكسـورحب وفد سدادلبان bلمديرة الجديدة لإدارة الموارد ا يق وا تو ها ا يا  ل  ل فن ل ً ته في قدرة . تمم ثقوأكد الوفد 
ية همالمديرة الجديدة على المضي قدما bلعمل في هذا ا�ال bلغ الأ نة . ً تقرير إلى  لجوطلب الوفد إيضاحات حول طريقة تقديم ا ل

ية وما إذا كان الأعضاء ي ً وذكر الوفد أنه يؤيد ذÅ، وأضاف أنه نظرا إلى أن الأموال .ًوافقون على ذÅ فعلانالبر-مج والميزا
سائل ية في هذه ا نة البر-مج والميزا نظر  هم أيضا أن  شرية، فمن ا لمقد أنفقت على الموارد ا ن لج ت ً لم لب � غير أن الوفد لم يكون صورة .ُ

يمضي بها الأعضاء قدما في هذا ا ًواضحة عن الطريقة التي   .لصددسـ

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية و .223 تد بة ا قوجه مدير  ل شكر شع ئلتهم، الأمر ا(ي يدل على اه@áم بهذه لا سـللوفود على أ
ôسأ شريةلما يقات التي أبداها . لب، وهي إدارة الموارد ا b تعلق تعلوف¬  بة نوفد فرسا، أحاط مدير لي  تي الاتbلموضوعًعلما لشعا
نة، تسـ تي، والاالخوض فيهيمكن  ية للجقع داخل اه@م ا تعانة بمصادر خار P لوفورات وتكلفةb تعلق جوخاصة ف¬  سـ ي

شاريين P لخبراءb تعانة Pتو تعاقد  سسـ باطنلوا شاغرة موضوعا من موضوعات ا!اطر . لمن ا تبر موضوع الوظائف ا ًوا ل ُع
تعراض الإجراءات  نظر فيها في إطار ا سأô يجب ا سـو ل يةلموPفتراضات ام تدريب أيضا من .نتعلقة bلميزا سأô ا تبر  ً و ل م تع

نظر تاج إلى مزيد من ا سائل التي  لا تح يق العام الأول، ا(ي . لم تد تقرير هو تقرير ا تبر هذا ا قو ل ل طرح ملاحظات شديدة ييع
شرية ية إدارة الموارد ا يع مراحل  ية عن  لبالعمو عمل جم يق ا;اخلي والرقابة الإ.م تد بة ا ق ولاحظ مدير  ل ناك مجالات شع هدارية أن 

شTت التي و .يمكن مواصM الخوض فيها يدا  ثلا  سائل تعد  يف، ذكر أن هذه ا للمbلإشارة إلى موضوع إعادة ا لم ًن ج ًم لتص
يف ياسة واضحة تماما لإعادة ا نلوحظت وأن ذÅ يرجع إلى عدم وجود  لتصسـ يف قد أدت عبر . ً لتصنونظرا إلى أن إعادة ا ً

ت نين إلى ارتفاع  سـا مسـ يةل تحقا بطريقة ظيفوى ا;رجات الو ها  يفة المعاد  بح شاغل الو توقع أن  ً، فقد كان من ا سـ ظ يص ملم تصنيف
ها؛ تلقا يفة المعاد  هذه الو يفية  تصنل ظ هام ئ تعريف وتعديل  يف، فإن ذÅ يعني حدوث إعادة  للمرغم أنه إذا حدثت إعادة  لل للتصن

تحقا بطريقة  يفة  بح شاغل الو يث لا  ية  ًالو سـ ظ يص مبح ية ظيف يفه ئتلقا ية إلى درجة تصنلإعادة  بب في .أعلىظيفو لس وهذا هو ا
ياسة أكثر دقة وأكثر وضوحا ها  نظمة  ية بأن تضع ا ًوجود تو سـ لم يف،لنفسص تعلقة بإعادة ا ناسق في الممارسات ا ن تحقق ا لم تصت . لل

يق ا;اخلي و(Å، فإن  تد قبة ا ل يذ هذا الإجراءشع تابع  تنفوالرقابة الإدارية سوف  يف ا عن أم. ت تكا لا  العرضالمذكورة في (ل
شفوي يب عن العمل) لا b Mتص تغا نوويةللم يل العلوم ا ست من   ôسأ ل، فإن ا ب ي قلم يق ا;اخلي  ؛ل تد بة ا قيث تقوم  لح شع

بب، والمرخص بها أو غير المرخص بها،  والرقابة الإدارية بب أو بدون  ياب،  يومي وعدد أ3م ا سساب المعدل ا بس لغ ل بح
يبُويضرب ذÅ الم ية  يو تكلفة ا تغعدل في ا ل للل توصل إلى الرقم ، وبهذه الطريقةم يون فر22ل تم ا ينك سوسري، وهو رقم مل 

نظمة ية ا بة لميزا b لمبير في حد ذاته ن سـ يب، .لنك نة وراء هذا ا باب الكا تعرف على الأ b ية الصادرة للأمانة تو تغ وتقضي ا سـ ل ص لل م
تعلق bلمرض أو  باب  توما إذا كان يرجع إلى أ باب أخرىسـ سـيربط بأ يب عن العمل.ت توسط أ3م ا لتغ وقد زاد عدد   .م
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يب الموظفين عن العمل هو نقطة áمة  .224 يقات المقدمة وأشار إلى أن  تغوأعرب الريس عن شكره  للتعل نظر ئ تحق ا لو تسـ
يف ويس في فيها  يمون في  ية لأن الموظفين  ية الما نا لمن ا نح ل جل ناس ب6ان يق ثفيها لأخرى يصاب ا  ً.يراكbلمرض 

ئM الوفود .225 ًفردا . سـوأجاب المراقب على أ ياعلى ا!اوف التي أعرب عنها وفدا 5 با نأ الأمانة تدرك  نعم، –ن وفرسا سـ
شرية تعلقة bلموارد ا سائل ا ية  همة على الميزا لبالآ�ر ا لم للم ن هم فعلا. لم يقظة وشارك الوفود  ًفالأمانة تعمل  قلق ن تحديد . ب بوللإجابة 

شاغرةأكبر، وتقديم معلو سأô الوظائف ا يا عن  ية لألما لمات  م ن تخدم قد )تكميل شاغرة ا سـ، قال المراقب إن معدل الوظائف ا لمل
ية، ويس على أساس العدد الإجمالي للموظفين، لأنه كان يوجد  ناء على الوظائف ا سابه  لتم  لحقيق ب  عدد 2011-2010في ح

تين قبير من الموظفين المؤ شاغرة ا. ك ية، %8أو % 7لبالغ لوكان معدل الوظائف ا تخدم لأغراض الميزا ن، ا(ي ا هو معدل سـ
ثل 900ينطبق على  يفة  تم و شاغرة% 72ظ بع، فإنه من الواضح . لمن الوظائف ا bية، لطو ند إعداد الميزا نأن هذه الوظائف،  ع

ية إذا  بارها الأمانة وضعت نلم تكن تدرج في الميزا تكون شاغرةعتفي ا بارة أخ. سـأن هذه الوظائف  ناك رى، بعو هفإنه لم يكن 
هاإنفاق على  ته في طمأنة المراقب وأعرب  .لوظائف لا وجود  نقطةغبعن ر تعلق بهذه ا لا;ول الأعضاء ف¬  فالأمانة تضع في : ي

شاغرة بارها معدل الوظائف ا لا يق ا(ي أدلى به وفد فرسا، .عت ن وعودة إلى ا نظمة بها معدل لتعل يح أن ا لمفإنه من ا لصح
شاغرة¾ريخي مرتفع هذه المعدلات ظلت اقترحت الأمانة الإنهاء الطوعي للخدمة، عندما وحتى . ل إلى حد ما من الوظائف ا

شاغرة مرتفعة شاغرة . لللوظائف ا نخفض معدل الوظائف ا لوفي الأعوام القادمة، سوف  بيراي ًانخفاضا  ك وكما تعرف ا;ول . ً
ياسات عديدة في هذا الصدد، فإن الأعضاء،  سـناك  تينكسـياسه نظيم الموظفين المؤ قة   انخفاض معدل الوظائف  التي تعني،ت

شاغرة ية . لا بارها في ميزا نوسوف تضع الأمانة ذÅ في ا تخدام معدلات أقل للوظائف . 2015-2014عت سـولا شك أن ا
شاغرة يعني  بلغ لا ـي –تكلفة الموظفين مز3دة  يطةفه  ية  سا  ôسـسأ ب ح شير إلى ذÅ قد  و.بم تضح يأراد المراقب أن  تحتى 

 ً.الأمور تماما

يقو .226 نة ا تقرير في   ôشة مطو نا يا عن أم� في إجراء  سـأعرب وفد ألما لج لل ق لتنن تقرير الآخر. م فقد . لثم أشار الوفد إلى ا
ب6ان تحدثت مجموعة من  بولا شرية الجديد،  وفي النهاية ،يإلى الو لبشرع في إعداد تقرير الموارد ا شروعه ُ موتمت الموافقة على 

ية. الأول تاحةفوbلإضافة إلى ذÅ، تمت الموافقة على عدم إنفاق أية موارد إضا يع كل المعلومات ا لم وعلى ضرورة   عن تجم
تعددة في ويقة واحدة شرية في الو�ئق ا ثالموارد ا لم بو،لب شرية في الو تقرير واحد للموارد ا بل  ي وأن تعد في ا بك لسـ تق لم وقد صدر . َ

نة تاح على موقع  تقرير وهو  لجا يق مل ية رغم أن Õ آ�را على الإلكترونيلتنسـ ا نة البر-مج والميزا توفر في موقع  نه غير  ً، و ن لج م لك
ية بل تقرير . نالميزا ناك في ا لمسـتقواقترح الوفد أن يكون  بولاموارد واحد فقط لله يشرية في الو تقارير الأخرى في ب ل يجمع كل ا

يق ا;اختقرير ًأيضا تشمل ثويقة واحدة،  تد قبة ا ل شارية . والرقابة الإداريةلي شع P نة تولم يوافق الوفد على موقف ا سللج
Åللرقابة من ذ Mتق ناك، في العام الماضي، .لمسـا سوسريه وذكر أنه كان  شرية من إعداد المدقق ا يتقرير عن الموارد ا لب وأن  ل

بو. وقت الإجازات الطويل والوقت الإضافيمسأôهناك  ياسة موجودة في الو ي وهذه ا بع المرء ما ذكره المدقق لسـ تت، ولكن إذا 
سوسري، فإن يا ياسةه يدرك أنل بع دائما هذه ا بو لم  سـ الو ت لي ً  من الفرنكات مليو-ن :تضمن وجود أمواليكما أن الأمر . ت
سوسرية تقربا ًا ي بلغ  ،يل يه لم موهو  لشر إ يق ا;اخلي والرقابة الإداريةت تد قبة ا ل بغي إ. شع  ôسأ ينومع ذÅ، فإن هذه  درا�ا في م

تالي تقرير ا لا تابعةل ناك  م حتى تكون  ية. ه بدأ هذه ا لعملوسوف  ته في . ت يع تلقي غبوأعرب الوفد عن ر تضمن  جمتقرير شامل  ي
نوات لإعداده تغرق من ثلاث إلى خمس   Åسـالجوانب، مع إدراكه أن ذ  .سيسـ

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية وأجاب مدير .227 تد قبة ا ل نوي اشع تقرير ا سـ بأن ا شرية يغطي لوارد من إدارة المولل جميع لبارد ا
شرية تقرير المقدم من و .لبمجالات الموارد ا نوي، فيبشأن مانة الألا شرية هو تقرير  سـالموارد ا يق المعني لب تد ثل تقرير ا ق حين  ل يم

شرية  يق ا;اخلي والرقابتبحث  وسوف .سـنواتلا لمسائل عبر عدد منا لمحة عن بعضلبbلموارد ا تد قبة ا ل ًنقاطا  ة الإداريةشع
شريةمعينة  نوي للموارد ا تقرير  نة  يع أن تعد ا بل، ولكنها لا  بتعمق أكبر في ا لسـ سـسـ ب للج تط تب تق يق   واقترح مدير.لم تد قبة ا ل شع

شريةالمعني  إضافة فصل إلى تقرير الأمانة ا;اخلي والرقابة الإدارية يات من لبbلموارد ا تو يذ ا ص يوضح الطريقة التي تم بها  ل تنف
نظمةجا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية، سواء في لمنب كل جزء من ا تد قبة ا ل شريةشع  ومع مرور .لب أو في إدارة الموارد ا
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نوات،  نظلسـا ية القصوى ل6ول الأعضاءليمكن ا سائل ذات الأ يق ا همر في تد لم بغي إعطاءإلى أنأشار  وقد .ق  الموارد ينه 
شرية  تضع أفكارها وتصوراتهالبا  .لالوقت 

توقع وأو .228 يا أنه لا  يضح وفد ألما شرية كل عامن يق للموارد ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية بإجراء تد تد بة ا لبأن تقوم  ق ق ل . شع
تقرير بغي أن تضاف إلى هذا ا لغير أنه  ثل المزيد من المعلومات عن الإحصاءاتني سائل التي أثيرت حول هذا الموضوع،  م ا  ،لم

تدريب b تعلقة سائل ا لوا لم يدين منهالسـ وا،لم ية التي أنفقت وا بالغ الما b تعلقة لمسـتفياسات، وخاصة المعلومات ا ل لم  وأشار الوفد .لم
ها تحد3ت التي توا بو وا شطة الو هم أفضل لأ ية تقديم إحصاءات للوصول إلى  �إلى أ لف ي ن  .هم

تان أ�رت نقطة áمة .229 bيا وفرسا و سـوأشار الريس إلى أن وفود ألما ن كن  في إرسال تقرير الموارد وهي أن الوفود ترغب: ئ
نة البر-مج والميزا يق إلى  نة ا شرية المقدم إلى  نا لج سـ نلج لتل تابة هذا. ًية أيضاب بغي   ،Å)كو ند  ني ياغة القرارلبا واقترح . صفي 

ياغة لصالريس هذه ا تو3ت : "ئ ية مدعوة إلى الإحاطة علما  نة البر-مج والميزا بمحإن  ن ت مديرا(ي قدمه عرض الًلج لبة ا يق شع قد
ية أن كما . والرقابة الإداريةا;اخلي  ننة البر-مج والميزا شرية أيضا إلى دورة الخريف تطلب لج نوي للموارد ا تقرير ا ًتقديم ا لب سـل ل

يه نظر  ية  فنة البر-مج والميزا لل ن  ".للج

تو3ت  .230 ية علما  نة البر-مج والميزا بمحأحاطت  ن ية أي. هذا العرضًلج نة البر-مج والميزا بت  نو لج تقرير طل لضا تقديم ا ً
يه نظر  ية  نة البر-مج والميزا بل إلى دورة الخريف  يق في ا نة ا شرية المقدم  نوي للموارد ا فا للتق ن للج سـ للج سـسـ لمب نت ل  .لل

ند  ند ا ند ا ند ا ساbت الخار`    ::::7777للللببببا ساbت الخار`تقارير مراجع ا ساbت الخار`تقارير مراجع ا ساbت الخار`تقارير مراجع ا     لحلحلحلحتقارير مراجع ا

ند  ند ا ند ا ند ا نوية لعام     ::::10101010للللببببا ية ا يا-ت الما نوية لعام ا ية ا يا-ت الما نوية لعام ا ية ا يا-ت الما نوية لعام ا ية ا يا-ت الما سـا ل سـب ل سـب ل سـب ل لب لل لل لل     2012201220122012    ننننيويويويويويويويو    30303030    فيفيفيفي Pشتراكات  Pشتراكات  Pشتراكات  Pشتراكات تتتتسديدسديدسديدسديدوضع وضع وضع وضع وووو؛ ؛ ؛ ؛ 2011201120112011ل

ندان نوقش  .231  ً. من جدول الأعمال معا10 و7لبا

ند  .232 b تعلقة شات ا نا ندت ا با لم ق لم لس  WO/PBC/19/18 وWO/PBC/19/17 من جدول الأعمال إلى الو�ئق 7ت
ندت اWO/PBC/19/19و ند ست، وا b تعلقة شات ا بنا لم ق  WO/PBC/19/6 وWO/PBC/19/4الو�ئق  إلى 10للم
 .WO/PBC/19/7 و.WO/PBC/19/6 Corrو

يد مونوودعا الر .233 لسـيس ا يق على تقاريرهئ ساbت الخار`،  تعل، مراجع ا ساbت الخار` على وأجاب. لللح لح مراجع ا
تالي نحو ا لا  :ل

سادة، أعضاء الوفود، " يدات وا يدي الريس، ا لشكرا جزيلا  سـ لسـ ئ ً ثلا لمراجع ً ًإنني إذ أتحدث بصفتي  مم
ساbت، أود أن أعرب لكم عن شكري لإ¾حة هذه الفرصة لأعر بار- مراجع لحا b نا تض على حضراتكم سجلا لأ عت نشط ً

بو ساbت الخار` للو يا ساbت .لح يد كورت غروتر، وهو مراجع ا يات ا لح وأود أيضا أن أنقل إلى حضراتكم  سـ لتح ً
سؤول عن  بارا من لما سابق ا ساbت ا بو، أو bلأحرى مراجع ا ًساbت الو ت ل لح ي ثيرا قد و. ن يويو الماضي30عح ًكان يود  ك

بقاء في برن، نظرأن يك لون حاضرا، غير أنه مع الأسف اضطر إلى ا سوسريإزاء  إلى التزاماته ًاً يالبرلمان ا غير أن . ل
ناء ا;ورة تقي بحضراتكم مرة أخرى أ ثيرا أن  سعده  يد غروتر طلب مني أن أبلغكم أنه  ثا يل ك ي ًسـ س شرف . ل يه، فإنه  لو عل

يوم نا ا ث�  للي وواجب علي أن أ ه  .م

سوسري، ًوكما ذكرت توا" ساbت ا يان النهائي لمراجع ا يفإن هذا هو ا ل لح تحقق . لب لوبعد قرن من الزمان من ا
بو ية للو يا-ت الما يمن ا ل نالب تعاون بين مؤ تدة من ا تي، فإن هذه الفترة ا ل تدت  هي فترة أقدر أنها سسـلمم ً عاما، 119ما

تأكدا تماما لأني لم أكن موجودا في ذÅ الوقت لأ ست  نت  ًوإن  ًً م ل تعاون قد . تأكد من ذÅك تقد أن هذا ا لغير أنني أ ع
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شر،  تاسع  عبدأ في نهاية القرن ا بة، عندما ل تب الفدرالي للمحا تابعون  سوسريون ا ساbت ا سـقام مراجعو ا ل ل للمكلح ي
شئ عام ا(ي  هد ( 1877نأ ثة ا سة حد تبر (Å مؤ لعوا(ي  ي س شاطيع b تعون سن  نتضم موظفين صغار ا تم لل ) ي

سا تحقق من  bح ئت في برن عام ل سة دوية جديدة أ نشbت مؤ ل سة التي 1893س تحديد ت� المؤ س، وهي على وجه ا ل
ية الفكرية،  تب ا;ولي لحماية ا لملكأطلق عليها اسم ا يتي برن وbريسوا(ي جمع بين لمك نذ ذÅ الوقت، .قاتفا م و

سوسريين الواحد تلو الآخر،  ساbت ا يال من مراجعي ا بت أ يتعا ل لح ج همة التي وقاموا bق يع الأحداث ا لمتحقق من  جم ل
نظمة يف عام ،لمجرت في هذه ا تقال من برن إلى  ن كالا بو عام 1960جن شاء الو ي، وإ ل، وتحوها إلى وكاô 1967ن

تحدة عام  لمتخصصة ¾بعة للأمم ا يعقب ذÅ 1974م ية، وأخيرا، إذا ل،  شاء عدد من الأ ًنموها المادي من خلال إ بن ن
ية ا;وية للقطاع العامجاز لي ذP ،Åنتهاء  لإلى Pتقال إلى المعايير المحا س  .2010 عام بن

نا إلى كل شيء " تاريخي شديد الإيجاز، لن أعود  سرد ا هوبعد هذا ا ل ساbت يتطلبه من ل لحمراجعي ا
تخدام  يين ا سـالخار ية ا;وية للقطاع العامج لالمعايير المحا شرح ذÅ في عدد. بس بل الفرصة  يحت لي من  لوقد أ ق  من ت

بات نا سـا نة ذاتها؛ لم يع للج أمام هذه ا ثير من الضكما أنني لن أ ية ا;وية للقطاع قت ولكا لفي المقصود bلمعايير المحا بس
نظمة بة  b يه للمالعام، وما  سـ نن ي. لتع يف  يد  شـفمع وجود ا س تسـ تخصصا فل تبر  بح ;ى الأمانة الآن شخص  ًرد، أ م يع ص

ية ا;وية للbًرزا في المعايير  لالمحا ية من الوفودبس  Mئ ية على أية أ يع أن يقدم إجاbت وا يلقطاع العام  سـ تفصتط فسـ وقد . ي
يق تد نة ا هذا الموضوع أمام  تازا  ققدم عرضا  لل لج ًمم ً. 

ثلاثة" تقارير ا تقل إلى ا لواسمحوا لي أن أ ل يومن ناوها ا ية التي سأ يا-ت الما ل وا ت ل لب وأود أن أؤكد أن إصدار . ل
يا-ت الما لبهادة مطابقة ا بو لعام ش يية للو ساbت ، فقد عمل فريق 2011ل ثاني 150لمدة لحمراجعة ا نصف ا ل يوما بين ا ل ً

نصف الأول من عام 2011من عام  يلا على . 2012ل وا ساbت ما يزيد  ًوbلإضافة إلى ذÅ، خصص مراجع ا قل لح
يقات أخرى، 100 تجت عن ذÅق يوم لإجراء ثلاثة تد يق  ناك ثلاثة تقارير تد نو 5ونف. قه يقات دون أيت تد قذ هذه ا  ةل

بو ثل ،يتكلفة على الو سات عايير ًوفقا لمي فرنك سوسري 380 000ًما يعادل رسوما قدرها تم و نظمة ا;وية للمؤ سا ل لم
ساbت يا لمراجعة ا لحا ية للموظفين، bلإضافة إلى INTOSAI لعل يو مالمصاريف ا  .ل

تلفة هذه، " يق ا تد بل أن أعلق على تقارير ا !و قل تلا سـ¬ق ية لعام ل ذÅ ا يا-ت الما b تعلق لقرير ا ب ، 2011للم
بو;ور برؤيتي ًأود أولا أن أذكر حضراتكم للمرة الأخيرة  ية في الو يكل من ا;وائر الما ساbتل ا;وائر ف. لح ومراجع ا

سؤوô عن  بو هي ا ية للو لمالما ي ية ل ياسات الما يع ا لشرح  سـ تعلقة bلجم بةلما ية وbلمحا سـلميزا شن اركين في الحديث، لم لكل ا
ثM ل6ول الأعضاء يق أو الوفود ا تد نة ا لممسواء كانوا من  ل ية في الإبلاغ . قلج سا ية بدور bلغ ا سـوتضطلع ا;وائر الما لح ل

توى المالي وشرحهعما  تعلق . لمسـيحدث على ا ندما  سم بمزيد من الصعوبة  ية كما  سب هذا مزيدا من الأ يو ع ت هم يت ًيك
ي ية أيضا.لة ا;وية للقطاع العامسبالأمر bلمعايير المحا تعين على ا;وائر الما ً و ل بيني � أن  يقة  ،ت نعة،  حقوناقش bلحجة ا لمق ت

بات صانعي القرار تفق مع ر يد،  ها في هذا ا�ال bلغ ا غأن أعما ت تعق ية . ، أي حضراتكملل لوكما ذكرت، فإن ا;وائر الما
ية ا ية عن المعايير المحا بتم� الآن المعارف الكا يام بذÅل;وية للقطاع العامسف  .للق 

ساbت الخار`أما " يا-ت ف ،لحدور مراجع ا نفذة تؤدي إلى عرض  ية ا تحقق من أن الإجراءات المحا بهو ا لم س بل
ية ا;وية للقطاع العام تفق مع المعايير المحا ية  لما س ت باب التي أدت إلى ز3دة . بل شرح الأ سـيس من عم�، (Å، أن  ي فل

يا P بب في حتالأموال شروع معين أو ا ية لأي  يا P بلغ من الأموال ها أو لماذا خصص أي  سية أو  م لنقص م طح ت ُط
ية تخدام الميزا تبرير ا تخدام هذا الجدول أو ذاك  نا سـ ل يل، وهي التي تقدم .سـ تفا ية هي التي تعرف هذه ا ص فا;وائر الما ل ل

سيرات اللازمة  .لتفلكم ا

ية ا;وية للقطاع العام، مسأô ن أهم ًوإذا جاز لي، فإنني أود أيضا أن أقول إ" لنذ اع@د المعايير المحا بس وهذا م
يل الم ساق بين تفا باع بأنه لا يوجد الآن أي تطابق أو ا b شخصي فقط، هي أن المرء يخرج صهو شعوري ا ت نط ية ل نيزا
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ية يا-ت الما يل ا لوتفا ب سألون. لص نا؟: توقد   Åًيف يمكن أن يكون ذ ممك ساطة، لأن الميزك ية بب  الأساس توضع على نا
نقدي ية لا يا-ت الما ل في حين يتم إعداد ا تحقاقلب P بدأ سـوفقا  لم هد  .ً ساbت يشو تطابق بين أساس أن لحمراجع ا لا

نقدي قد تم تماما وbلكامل تحقاق والأساس ا Pً ل  .سـ

ية المقدمة لحضراتكم " يا-ت الما ثاني، فإن ا تعلق bلعام ا لوأود أن أؤكد أنه ف¬  ب ل ية تتسق مع لي سبالمعايير المحا
يا-ت وكما أوضحت، فإنه . لا;وية للقطاع العام تعرض معكم الصفحات ال�ني والأربعين من ا بيس من واجبي أن أ لسـ ل

ية أو أن أعلق عليها بل كل شيء. لالما يق المعاييرقوأود أن أؤكد  بح أمام تطب أنه مع  ية ا;وية للقطاع العام أ ص المحا ل بس
يا- ية الآن لبقارئ ا بني عليها رأيه الخاص في المعلومات اللازمة كل لت الما نظمةالوضع يبوضوح لكي   وفي .للمالمالي 

يا-ت،  بسـتهل هذه ا بولم ية للو ية الر ياسات المحا ية وا ييجد القارئ معلومات عن الأهداف الما سـ س سـ يل ئل كل تحال  ثم .ب
Mسيرية مفص ية  ية إلى حا تفئة ما شـ ل يع أن أؤكد وبصفتي .  تبرر الرقم المقابلف ساbت الخار`، أ تطمراجع ا سـلح

تعراض لحضراتكم أنه قد تم  يلسـا b تفصتوى كل هذه الحواشي تفق فعلا مع المعلومات ، وأن هذه الحواشيلمح  ً ت
ية ا;وية للقطاع العام لالمطلوبة بموجب المعايير المحا تو3ت.بس يلي  نا بفحص  نا قد  ندما أقول لحضراتكم إ لمح و تفص قم ن  ع

ها، فإن   Mقد ورد ذكره في لهذه الحواشي والأرقام المقاب Åنذ يق المقدم  تد متقرير ا ق ية لعام ل يا-ت الما لا عن ا ، 2011لب
باره  b يه شار إ تقرير ا توهو ا ل لم نموذج "عل سوسريون هو . "المطوللتقرير ا ساbت ا تقرير ا(ي أعده مراجعو ا يوهذا ا ل لح ل

نا نود  تاد، تفصأن نجع� أكثر كتقرير  لمعيلا من ا ساbت الجدد 99حيث يقع في ً همة مراجعي ا سيرا   Åلح فقرة، وذ لمي ً ت
ند يير في موضع لاحق. لهالقادمين من ا تادة، .لتغوسوف أتحدث عن هذا ا نا ا نا، وكما هو الحال في إجراءا لمع غير أ ت ن

نجع� موجزا بقدر الإمكان نا �دا أيضا  ًبذ لً  .ًل

تعراض ص" سـوست أيضا بصدد ا بالغ عددها ًل تقرير ا لفحات ا تين  صفحة21ل نقط، ولكني أود أن أبرز نقطة أو 
يق تد ية ا تعلق  قف¬  ل ن نظمة. بتقي بيرة بهذه ا نا على دراية  نا أ سن  لمفمن  ك ن حظ نا للمخاطرح هل  تحليل، الأمر ا(ي  غير . يس

ناأنه  تعمق أكثر في  نا أن  يلقد توجب  ن تحلي عل بعتزد  فمع إدخال المعايير الجديدة؛5 b تزيد كما  ،لطاد اح@لات الخطأ
يق ا;اخلي . اح@لات عدم وجود المعلومات اللازمة تد ثل في أن نظام ا قوbلإضافة إلى ذÅ، فإن ثمة خطرا  ل يتم قد لا ً

ًيف تماما مع  ية، الوضع الجديديتك يا-ت المحا يا المعلومات  نولو شكلة معالجة  ناك أيضا  بو ج ستك ب م لله يجب أن حيث  .ً
يةتكفل أ ية والما يا المعلومات صحة المعلومات المحا نولو لنظمة  بس ج بدأ . تك يق  ند  ية الأخرى  مومن ا!اطر الر ب ع تطسـ ئي

 ôلحاجة إلى كفاb تعلق تحقاق ت� ا!اطرة التي  P بة على أساس تالمحا سـ ية ل6خلسـ  فأي خطأ .سبصحة المعالجة المحا
ية  بوهمفي هذا الصدد يمكن أن يكون Õ أثر bلغ الأ يات الو يعلى ما  .ل

يق قد عملت، على مدى العامين " تد قوإنني على يقين من أن أفرقة ا وهي تضع هذه ا!اطر في ، الأخيرينل
بارها يع أن أؤكد لحضراتكم أن .عتا يت في هذه ا!اطر قد كل سـتط وأ يق وفي الطريقة التي نفذت بها عرو تد ُخطط ا ق ل

يقات الملائمة.الخططت�  تد ق لقد نفذت ا ل نا، ويس فقط في ُ يق المقدمة  تد يجة كل هذا العمل في تقارير ا هر  ل، و م ق ت لتظ ن
يوم تقارير المقدمة لحضراتكم ا لا يق . ل تد بة ا تاز ا(ي اضطلعت به  قوbلإضافة إلى ذÅ، أود أن أبرز العمل ا ل شع لمم
يادة  بو تحت  قا;اخلي في الو ندي أوغلوي نا وإ يدين راجا أو فا ي يلسـ ساbت الخار` ُوفي حين طلب من . بل لحمراجع ا

ية المربطة بإدخال تركيز  يقه على ا!اطر الر تموارد تد ئيسـ ية ا;وية للقطاع العام، فقد اضطلع ق لالمعايير المحا المدقق بس
يق تد قا;اخلي بعدد من áام ا شـتها أكثر من ذÅ، ل نا ق، لن أخوض في  ندة م هام ا ية  تكا يعة ا سـولكنها توضح ا مل ل لمب للملط

يين و المدققينإلى  ساbت مراجعيخلا;ا يين لحا ساbت خار` قد وصلت إلى . جالخار نا كمراجع  حونظرا إلى أن ولا تي ً
تاز مع ًنهايتها، فإنه يؤسفني جدا  يوم لمواصM تعاونا ا نا الفرصة بعد ا تاح  لممأنه لن  ن ل ل يينالمدققين ت  .خلا;ا

نا" يق المقدم  تد تقرير ا توى الفعلي  b تعلق موف¬  ق ل ل لمح حقيقة أن أهم أود أن أذكر، كما فعلت في العام الماضي، ، ي
ناصر في جانب الأصول تةلعا ثا يمة الأصول الجارية وا  ôي¬ت العاد ب هي ا ل لق تة على أساس . لتق ثا ييم الأصول ا بويقوم  ل تق

يين في هذا ا�ال ية، ،جتقديرات الخبراء الخار ثل أفضل  تمد على المكو-ت نرى أنه  منهج بنهج  يم �النهج من أقرب نه أويع
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ية يمة العادô ا لحقيقتحديد ا تعلق bلالتزامات. لق نصر الأضخم فيها ، يوف¬  وقد قام خبراء . هو مزا3 الموظفينلعفإن ا
بوكتواأ نا أن افتراضاتهم تطابق واقع الحال في الو ييم هذه المزا3، ومن رأ يون  يريون خار ي تق تعلق .بج bح@ل أنه قد ي وف¬ 

ساعدة في دعم عجز تقنيُيطلب من بو ا لم الو تحدة ي ندوق الأمم ا لمفي  تقاعدية ص �، أود أن أذكركم بأن هذا لللمعاشات ا
ية ا;وية للقطاع لحسـPح@ل لم يؤخذ في ا تفق تماما مع المعايير المحا بو، وهو ما  لبان في الوقت الراهن داخل الو س ي بي ً

بارها : تشير هذه المعايير إلى اح@لينحيث . العام b تقاعدية نظر في خطة المعاشات ا تالأول هو أن  ل عي خطة مزا3 ُ
ناك ما يربط بين الوكالات توالمقصود بأصحاب العمل غير المربطين . ت مع أصحاب عمل غير مربطينمحددة يس  هأنه  ل

ثاني ية؛ أما Pح@ل ا لا تقاعدية هو خطة مزا3لمعن تحدة للمعاشات ا ندوق الأمم ا تبر أن  ل  لم ص يا-ت فيع لك محددة مع ا
شاركة  شتركة، الأمر ا(ي يعني لما تقاعدية لمعاشات المأن متحت رقابة  ها تحت الرقابة المركزية لا كلوظفي الوكاô تقع 
شتركة يويوركلموا تقاعدية في  ندوق المعاشات ا ن  ل بة إلى الحاô الأولى، .لص bلتزام، لنسـ وP تاج المرء إلى تبرير هذا يحلا 
ثاني يتطلبفي حين  يحا ل Pح@ل ا ًتو ساbتض يفرقة ومن رأي . لحداخل ا تحدة ا نعمل الأمم ا ية ةلمعلم سب bلمعايير المحا

ية لا;وية للقطاع العام تحدةأعضاء غلب وكذÅ أ يين bلأمم ا ساbت الخار لمئة مراجعي ا لح جي أن Pح@ل الأول هو  ه
ساbت ا تبر مراجعو ا بق، في حين  لحا(ي يمكن أن  يع ثاني ينط تعريف ا ية ترى أن ا لسوسريون جزءا من مجموعة أ ل قل ًل ي

يقه تعريف ا(ي يجب  بهو ا يجة (Å، . تطل سوسرينتو ساbت ا يفقد أورد مراجع ا ل تعريف لح شأن ا ل رأ3 في تقريره  ب ً
ثاني تعين ذكره، لا يشعر أنه   .ي

بيرا من الوقت، " تعلق b;خل قدرا  نا للجانب ا ًوقد  كً لم سأô خصص  معاهدة الرسوم الواردة منملا سـ¬ 
شأن البراءات،  تعاون  با با ل شأن البراءات دخلا  تعاون  بار دخل معاهدة ا ًتحديد ما إذا كان من الممكن ا سـ ب ل ت تل مكع ً

ية ا;وية للقطاع العام لكما هو مطلوب وفقا للمعايير المحا بس ً. 

ية لعام " يا-ت الما شـتي  نا ـي  لولا أريد أن أ ب للق م بو ا(ين كل  لمرة الأخيرة دون أن أشكر ل2011نه يموظفي الو
يد هم، وخاصة ا سـنا  لعمل يس كوك روبنزمع يدة جا يير وا يب فافا ن  سـ ت ليل  عن تقدير مراجع ً وأود أيضا أن أعرب لهم.ف

ساbت الخار` وأعضاء فريقه ساbت .لحا ية Pتقال إلى فريق جديد من مراجعي ا لح كما لا يفوتني أن أنوه  ن بعمل
يين تقني وقد نو.جالخار ية لأول مرة ثم تم Pتفاق عليها في Pج@عين الأخيرين للفريق ا لشت هذه ا لعمل تابع  ق لهيئة لا

يين  ساbت الخار جمراجعي ا تحدةbلح سمبر . لملأمم ا توجيهات في د ئة على ا يوصادق أعضاء ا ل و(Å، فقد . 2011لهي
توجيهات يذ هذه ا  ôيام بكل ما يلزم لكفا لكانت áمتي هي ا نف هدف الريسي من هذه . تلق ئوأود أيضا أن أؤكد على أن ا ل ً

ساbت الخار` الجديد،  نظمة إلى شرح كل شيء لمراجع ا يلوô دون حاô تضطر فيها ا توجيهات هو ا لحا لم لح لا سـ¬ ل
تعلقف¬ شرة فترة ب ي  نوات المائة وال�ني  عا هدف الريسي لمراجواسمحوا لي أن  !الأولىلسـ يف أن ا تطرد فأ ئأ ل ض عي سـ

ية كان  سوسريين في هذه ا ساbت ا لعملا ل ية داخل يلح ناوين الر سروا بها ا يلي للطريقة التي  شرح ا سـا لع يتفص ئل ف ل
ية ا;وية للقطاع العام تعلق bلمعايير المحا ية ف¬  يا-ت الما لا س ي ل بب نا. ل تأثير في خلفا هدف من ذÅ محاوô ا ئولم يكن ا ل  ولا ل

يق  تد نوع من ا قمحاوô الترويج  ل نع"ل سوسري ا لصا شترك ، "يل هم  مبل الوصول إلى  ناع .للوضعف P نع تمام ت وإنني  قت مق
شترك قد تحقق هم ا لمبأن هذا ا يش لف يد را يني وبين نظيري، ا سـ  جسـ هد بأن نقل . نغلب نا بروتوكولا  يشوقد و ً قع

توجيهات ساbت قد تم وفقا  للالمعلومات اللازمة بين مراجعي ا نا  واسمحوا لي أن أمضي أبعد.ًلح قد ن من ذÅ فأقول إ
توجيهات في بعض جوانب  نا لتجاوز- ا نا للمعلوماتلاتصا لوباد ثلين،ت يع زملائي ا نا أود أن أعرب عن شكري  لمم و لجم  ه

ند ساbت العام في ا هلمراجع ا  .للح

ثلاثة الأخرى" يق ا تد لوأود الآن الإشارة بإيجاز إلى تقارير ا يق الخا،قل تد سأô ا تقل أولا إلى  ق وأ ل م شاء ًن نص بإ
تظمة. ؤتمراتالمديد وقاعة الجداري الإبنى لما  عن طريق 2004ً، بدءا من عام منوقد جرى فحص الموضوع بصورة 

ساbت  بو لم يكن ;يها ،الخار`لحمراجع ا يق ا;اخليي لأن الو تد سم  قفي ذÅ الوقت  لل سم ق لق يضارع في كفاءته ا
تلكه الآن نذ عام .تما(ي  توي على ، أصدر مراجع ا2004م و ية تقارير  تحساbت الخار` ثما ن ية39لح ًونظرا إلى . ص تو

ية،  ـي في همأن هذا الموضوع bلغ الأ ساbت الخار`  سوسرية لمراجع ا نظر إلى أن الولاية ا bتنتهو لح ل ن يويو 30يل
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ية بمكان أن أقدم ل6ول الأعضاء ولأخر مرة تقريرا 2012 ً، فقد رأيت من الأ شروعاوضع عن هم تبر لمهذه ا تعت التي 
نظمة بيرة  ية  للمذات أ ك تقرير الأخير إلى . هم سمبر 22لويرجع ¾ريخ ا يات الأخيرة2011ي د تو ص، ويؤكد أن ا  قد تم ل

شروع . كلهاتنفيذها  تقرير أن المعلومات الخاصة  بمكما يؤكد ا ناء ل شروع لبا نظيم ا يد، وأن  شكل  ها  لمقد تم تو تث جب يق
شرمناسب،  شروعات بطريقة وع، لموأنه قد تم ضمان رصد ا يل مخاطر  للموأنه تم إجراء   وقد علمت .للغايةáنية تحل

بو  بوع الماضي فقط أن الو يالأ سؤول عن سـ وأ- على يقين من . قاعة المؤتمراتبناء لمقد قطعت علاقتها bلمقاول العام ا
 . الوضع الجديدأنكم تدركون أن هذا الحدث قد وقع خارج ولايتي، وأنني لن أقول (Å أي شيء عن هذا

يذ " يق الخاص  تد تقرير ا تعلق  نفوالآن، وف¬  تق ل ب تكامM للمعلومات بي نا ،  AIMSلمنظام الإدارة ا هر  تحليلفقد أ ظ
يو3 لأن  يق كان  تد ًللمخاطر أن هذا ا ح ق يح ل تحديد ا لصحا تخدمة لأنظمة اللازمة للمعايير ل يا المعلومات ا لمسـنولو ج تك

ية، بة والإدارة الما لفي المحا هذه الأنظمةسـ يح  يذ ا ل وا لصحنف ية ا;وية عنصران جوهر3ن ، لت ناجح للمعايير المحا ليذ ا س بل للتنف
يل،.للقطاع العام تفا ص ودون الخوض في كل ا ييمل تعلق  شروع ف¬  يد داخل ا ناك إعداد  تق دعوني أذكر أنه كان  بج يلم  ه

ية الجديدة،  ياجات المحا Pسب بع ممارسات إدارحت شروع ا توأن ا يير ة يلم لتغيدة، وأن إدارة ا شكل ج شروع تمت  ناء ا بأ لمث
يحعايير وأن تحديد الم،جيد شكل ا b لصح قد نفذ ل ية ا;وية للقطاع العام، بفضل ُ ل وفقا للمعايير المحا بس نقل عملية ً

بتهالبيا-ت ل ها ومرا يط  قتم ا ل تخدمي البر-مج . لتخط ية أن  شكلة الر سـوكانت ا سـ ملم ية ليسوا على درايالحاسوبي ئي فة كا
 .ُ، ولم تحترم الإجراءات والأنظمة الجديدة bلكاملبه

تعلق " بموف¬  ساب الإلكتروني سأôي تحدة ا;ولي  للحمركز الأمم ا ساbت أراد ، UNICC لم أن لحمراجع ا
بو شاركة الو يف تعمل  ييعرف  م تائجك شعر bلرضا عن ا نظمة  ن، وما إذا كانت ا ت تحقق من وجود . للم نا أن  نوا سـتطع

تقديم الخدمات، اتف ساب الإلكتروني من ولاق إطاري  تحدة ا;ولي  يات مركز الأمم ا سؤو للحأنه يحدد áام و لم ل م
بو يين. يوالو شاريين الخار P بل الخبراء تظمة من  تحقق من جودة خدمات المركز بصفة  جوتم ا تق ن سل شكلة . م لموكانت ا

يدة التي لوحظت بة فواتير حالو تعلق بمحا سـ  يث ، ولكن هالمركزت بيرة من  ية  شكلة لم تكن ذات أ حذه ا ك هم الوضع لم
نظمة شامل  للمالمالي ا  .ل

بو كما وردت في " يا عن حاô الو سادة، أن أكون قد قدمت لحضراتكم تقريرا وا يدات وا يأرجو، أيها ا ل ًسـ ف ً ل
ية لمر تقارير النها ئا سوسريل ساbت ا ياجع ا ل بع للإدلاء ب. لح b تعد لطوأ-  ية مسـ يقات إضا فأية  ئM والرد تعل سـعلى أية أ

ًأشكركم شكرا جزيلا. ;يكم ً." 

ساbت الخار` .234 لحوشكر الريس مراجع ا ند . ً، خاصة وأنه قد قدم كل تقاريره معائ  7لبوهو بذÅ يكون قد غطى ا
ند  نة كل تقرير bلتريب.  من جدول الأعمال10لبومعظم ا ناقش ا تواقترح الريس أن  للجئ ئM.ت سـ ونظرا إلى عدم طرح أية أ ً 

بو في  يق الخاص bشتراك الو تد تقرير ا يتعلق  ل ب ساب الإلكترونيقت تحدة ا;ولي  للحمركز الأمم ا ، فقد تمت الموافقة على هذه لم
شروعات  تعلقة  تقل الريس إلى الويقة ا بمالويقة وا لم ث ن ناءئث  .لبا

ية في  .235 يق قد غطى الفترة ا تد بب في أن ا يا عن ا نتهوسأل وفد ألما ل لمن ق ند نهاية 2011ن يويو 30لس ـي  ع بدلا من فترة  نتهت ً
 .العام

ساbت الخار` أنه مع قرب نهاية العام  .236 يق كان لحوأوضح مراجع ا يذ تد يق  تد قعلى فريق ا نف تق ية مرحلي ل ليا-ت الما للب
 Åتاحةاوأن ذ لمنفد كل الموارد ا ناء في نفس الوقتولم يكن  .تس شروعات ا يق  يذ تد لبمن الممكن  لم قت يا. نف ر ختوهكذا، تم ا

ك يويو 30 بانيتاريخ انتهاءن b يق الخاص تد لم  نظمة. قلل سوسري كانت تقدم مجا-  يق ا تد نة بأن موارد ا للموذكر ا ل ل ًللج 5 ي ق 5. 

نأ وفد  .237 ياهو با نأ تازة التي قدáا والعمل سـ ساbت الخار` على الو�ئق ا نه، كما شكر مراجع ا بة  نا لمم الريس  لح ي سـ يبم تعئ
بلوتمنى الوفد لمر. ا(ي قام به يق في عم� ا تو ساbت ا لمقاجع ا ف ل ساbت الخار`ما ذكره قال إن ثم  .لح يحا لحمراجع ا ً كان  صح
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ية ا;وية للقطاع العام  تقال إلى المعايير المحا P ت تربت علىbية، وأنه كانت ثمة صعو ية ا نا لجدا من ا س ن ن بل ت لتقح تعلق ً يف¬ 
bية ليا-ت الما تد غير أنه قد ورد.لب ق في ملخص ا ية ل يجة إيجا هرت  ية أ يا-ت الما بيق، في الفقرة الرابعة، أن ا ن ل تب ظ بلغت ل

ناك عجزا قدره ي فرنك سوسري000 800 ية ا;وية للقطاع العام، فإن  ً، ولكن وفقا للمعايير المحا ه ل بس يون فرنك 32,2ً مل 
يان بعد ذÅ .يسوسري تقرير21في الفقرة لب وقد تكرر هذا ا ناك فائضا وأنه وفقا حي. ل من المرفق الأول في ا ًث قال إن  ً ه

ته  بح هذا الفائض عجزا  ية ا;وية للقطاع العام أ يمللمعايير المحا ص ل قس ً يون32,2ب ية ا;وية . مل  يح المعايير المحا لوكان  س بتصح
يا  يا ولم يكن  ية، إيجا ًللقطاع العام، في نهاية ا بً ب سأô لا يم .بأي حال من الأحوالسللعمل كن أن تعزى لمويرى الوفد أن هذه ا

ية ا;وية للقطاع العام لإلى المعايير المحا سأô  – بس ناك عجزمأي  تخدام الأموال يرجع ذÅ بل إن . ظهر فجأةً اهأن  سـإلى ا
ية يا Pط ية ا;وية للقطاع العام أن الفائض كان يمكن أن يكون أعظم.وهذا كل ما في الأمر. حت يه المعايير المحا ل وا(ي  س بن  .تع

تائج وأوضح مراجع  .238 تضمن مقارنة بين ا ية  يا-ت الما يان الخامس من ا ساbت الخار` أن ا نا ي ل ب ب للح ل يةفي ضوءل  ن الميزا
ية ا;وية للقطاع العام تائج التي تم إعدادها وفقا للمعايير المحا لوا س بن ً ية لأنمكن مقارنة اقد كان من المو. ل ية bلميزا نتائج ا لفعل  لن

نقديلمبدأ لً�هما تم إعدادهما وفقا  بت تعديلات . لا ية ا;وية للقطاع العام لضمان طُلثم  لللمعايير المحا ثال بس تائج متا بدأ لملنا
تحقاق Pبالغ . سـ بح الفائض ا نا أ لومن  ص ته يفرنك سوسري مليون 0,8ه قيم عجزا  يون فرنك سوسري32,2ً ي  فالفارق بين . مل

همه في لما تحقاق كان أصعب شيء يمكن  P بدأ نقدي و فبدأ ا سـم ية ا;وية للقطاع العامل لالمعايير المحا  .بس

تائج  .239 تعديلات التي أدخلت على ا نوأقر المراقب بأن ا تكون من جزأينفي ضوء لل ية  تالميزا تعلق bلمعايير : ن يأحدهما 
ية ا;وية للقطاع العام، لالمحا تعلق بس نفقات ي والآخر  bيةل يا P طفي مقابل الأموال تعلقة bوتغطي . حت تعديلات ا لما لمعايير ل
ية ا;وية للقطاع العام لالمحا تادةبس نود ا لمع ا ية كالإهلاكلب يا P نفقات في مقابل الأموال ط وا ت الإنفاق على  وتعكس حل

شروع يه ا(اتلما نظمة فائضا قد و.  ا;ول الأعضاء في الماضيعلي وافقت  ًحققت ا ية قدره لم يون فرنك 0,8نفي مقابل الميزا مل 
تعديلاتيسوسري،  ية ا;وية للقطاع العام أثر إيجابيللوكان  تعلقة bلمعايير المحا ل ا س ن وتج عن الإنفاق في مقابل الأموال ،بلم

نحو المصرح به، عجز  ية، على ا يا Pل ط ته عاحت يون فرنك سوسري32,2قيمم  ي   .مل

ياوفد 5ورد  .240 با نأ تقد أي فرد أ3 كان ًقائلا إ سـ ًنه لم يكن  يا-ت المين يةللببخصوص تقديم الأمانة  ُفقد أنجز ذÅ على خير . لا
شكل واضح بين . ما يرام يةبوقد ميزت الأمانة  نية الميزا ية ا;وية  وأدخلت تعديلين، أحدهما يرجع إلى عمل لالمعايير المحا بس

يه الوفد، للقطاع العام، وهو تعديل إيجابي ية ا;وية للقطاع العام، والآعل يوافق  لخر لا يرجع إلى المعايير المحا ية بل بس لإلى آ
ية.ما ـي آ ل وهذا هو ما أوضحه المراقب،  ية هف يا P باشر للأموال تخدام ا تضاها bلا تصريح  طتم ا ت لم سـ حل بع، كان . بمق bلطو

ية يا-ت الما ل(Å صداه في ا تبره خطأ.لب شاف ما  يد ا(ي قامت به الأمانة هو ا(ي مكن الوفد من ا يع وكان العمل ا ت . كلج
يدة التي يرغ نقطة الو حوا تخدام الأموال ل ية كان يرجع إلى ا يجة ا سـب الوفد في الإشارة إليها هو أن الفرق في  لعمل تن

ية يا Pط ية ا;وية للقطاع العام ،حت تعلقة bلمعايير المحا تعديلات ا لولم يكن راجعا إلى ا س لم بل تعلق bلأموال . ً يكان الأمر 
Õية، وهذا ما أراد الوفد أن يقو يا Pط ته في وأعرب الوفد عن . حت بب أن يوضح أن غبر يس  ية  ية كانت  سيجة ا ل بت ب لعمل سلن

ية قد  ية التي كانت ا يا P تخدام الأموال بب ا ية ا;وية للقطاع العام، ولكن  تعلقة bلمعايير المحا تعديلات ا لجمعا ط ت سـ ل س لم حل سب ب
شخصي، . وافقت عليها توى ا لوعلى ا تخدام الأموال لمسـ شعر bلارياح إزاء ا سـلم يكن الوفد  ت باشر، لأن ي شكل  ية  يا Pم ب ط حت
نفقاتذÅ يعني  تضمن عجزا. لز3دة ا ية  ًوكانت ا;ول الأعضاء قد وافقت على ميزا ت شرحه في . ن يوهو قرار حاول الوفد أن 

ية ولم يحدث شيء نوات الما ضا يع هذا الواقع.لسـ بل ا لجم فقد  نقاش في الوقت الحاضر هو أن الأعضاء يلقون . ق لوكان موضوع ا
ية ا;وية للقطاع العامbللوم ع تعلقة bلمعايير المحا تعديلات ا للى ا س لم ناك عجز .بل تخداملقد كان .  لا.هلقد كان  b تعلق سـالأمر   ي

يةا يا P طلأموال نظمة.حت سـته� موروث ا نا  لم وكان معنى ذÅ أ ن تخدام . ن P يحه هو أن هذا سعى الوفد إلى  سـوما  تصح ي
بغي تبريره ية لا  يا P ينللأموال ط ية ا;وية للقطاع العامحت تعلق bلمعايير المحا تعديل  ل  س بب ساbت هو ا(ي . م لحلقد كان مراجع ا

Åكان خطأ،قال ذ Åويرى الوفد أن ذ . 
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ساbت الخار` إيضاح الموقف .241 لحوطلب الريس من مراجع ا ية ا;وية ئ تعلقة bلمعايير المحا تعديلات ا ل بخصوص ا س لم بل
تخدام الأموال يةسـللقطاع العام وا يا P ط  .حت

ساbت الخار` أنه لا يوافق على  .242 يقأن لحوأوضح مراجع ا تد قياغة الفقرة الرابعة من ملخص ا ل شوبها ص ي في تقريره 
ية.الخطأ يا P من الأموال ôنفقات الممو ط فا ت بغي إدرا�ا حل بمعملا ين  تحقاقات ً P يه سـبدأ ية علا(ي تقوم  سبالمعايير المحا

يد لإدراج هذا الإنفاق. لا;وية للقطاع العام بب الو حوأقر بأن ذÅ لم يكن هو ا ناك خطأ.لس يس   ،Åه ومع ذ  في القول فل
Mشام يجة ا لبأن ا تن ية ا;وية للقطاع العامل تعلقة bلمعايير المحا تعديلات ا ل، بعد إدراج ا س لم نفقات المموô من الأموال بل ل وا

ية، كانت عجزا قدره  يا Pً ط يون فرنك سوسر32,2حت ي   .يمل

تذر وفد  .243 ياعوا با نأ شوبه الخطأ أو الزيف، فلم يكن ذÅ هو المقصودعما  سـ تقرير  باعا بأن ا يإذا كان قد أعطى ا ل . ًنط
يح خطأ رأى أنه  تقريرتصحوكل ما في الأمر أنه كان يرغب في  نظ. لوجد طريقه إلى ا ناك تو>رة إلى الجداول لفا ه بأن 

 Åبدو أن ذ بعا، و يسارين ا � ت تعديم ليجة  ية ا;وية للقطاع العامل فيتن ل المعايير المحا تعلق bلأموال ،بس ي والواقع أنه تعديل 
ية يا Pط نب.حت با إلى  سيران  نان  ج فالا ً ن ي تعلق bلفقرة ثم أ�ر الوفد . جث تسأô أخرى  ساbت  من مرف23م لحق تقرير مراجع ا
ساوي ا;خل الخار`،  تحقق  يوالتي تذكر أن ا;خل ا توقعلم ية، رغم 8إن الصفحة ال الوفد قحيث . لما يا-ت الما ل من ا لب

هر فرقا   ،Åقيمذ ً ثيرا إذا ما تم تعدي� وفقا للمعايير 12,8ته نحو تظ بلغ يزيد  يون فرنك سوسري، وهو   ً ً ك ممل ية ا;وية ي لالمحا بس
نحو : للقطاع العام ية  بلغ المرصود في الميزا بأي أقل من ا ن يون فرنك 20لم تخدم،  و.من ا;خليسوسري مل  يار ا سـأ3 كان ا لملمع ً

تحقق توقع وا;خل ا ناك فرقا هائلا بين ا;خل ا لمفإن  لم ًه ية قد و. ً نظمة التزمت bلميزا يون أن ا ساbت الخار نذكر مراجعو ا لم جلح
همه الوفد يان لم  توقعة، وهو  يفا ب ت. لم يا-ت في أفضل صورة ودعم ا ساعدة في تقديم ا لفالوفد يحاول إيضاح الأمور وا ب وصل للم

هم أفضل  .فإلى 

سؤال ا(ي طرحه وفد  .244 هم ا ساbت الخار` إنه لم  لوقال مراجع ا يايفلح با نأ يان . سـ هر في ا لبوأوضح أن ا;خل ا(ي  يظ
ية نالخامس قد وضع على أساس من الميزا ية،ُ ية وتوقعات الميزا تائج ا ن وأن الفرق الموضح بين ا لفعل بالغ  لن يون فرنك 12,8لوا مل 

ية ا;وية للقطاع العامةليس Õ أييسوسري  ل علاقة bلمعايير المحا  .بس

ياوفد وأقر  .245 با نأ بالغ سـ ية ا;وية للقطاع العام، 12,8ل بأن الفرق ا يون فرنك سوسري لا علاقة b Õلمعايير المحا ل  س بمل ي
ية ا;وية للقطاع العام، فإن إيرادات ع تعلقة bلمعايير المحا تعديلات ا ليفا أنه إذا أدرجت ا س لم ل بمض بلغ 2011ام ً  293.2ست 

ية  نيون فرنك سوسري، في حين كان الإيراد الوارد في الميزا يون فرنك سوسري313,1يمل ي  بلغ تقربا .مل ً فالفرق  ي  19,8ي
ييون فرنك سوسري  .مل

ناك سوء .246 هوأدرك الريس أنه ربما كان  ساbت الخار` ئ هم بين مراجع ا لح  ياووفد ف با نأ ، ودعا إلى استراحة قصيرة ري� سـ
هاةوأييتمكن الفريقان  توصل إلى حل  سأô وا شة ا نا شاركة من  ل وفود أخرى ترغب في ا لم لم ق  .لم

سه bللغة  .247 شكلة تكمن في الطريقة التي عبر بها عن  ساbت الخار` أن ا نفوبعد Pستراحة، أوضح مراجع ا لم لح
تقرير الأصلي ية في ا لالفر تحقق يقع. نسـ ية أن ا;خل ا لمفقد ذكر bللغة الفر ولا يعني هذا أن ا;خل ". توقعلمفي إطار ا "نسـ

توقع م@ثلان ية. لمالفعلي وا;خل ا با يح يجب عم� في الترجمة الإ ناك  نوربما كان  سـ تصح  .ه

ياإوكان من رأي وفد  .248 نبا يةسـ با نفس المعنى كالترجمة الإ ن أن الترجمة الإنكليزية تو>  سـ والواقع أن الإيراد الفعلي يقل . ب
ت% 11بنسـبة  توقعوقع، لمعن ا ناسب مع ما هو  ها القول بأنه  بير إلى درجة لا يمكن  موهو فرق  ت يمع بلغ .ك ي فإن عجزا  في % 11ً

ية في  ياكب6ان نالميزا با نأ شTت كبرىسـ ندوق المعاشات . م يؤدي إلى  تعلق بحقوق  سؤال  ثه  صوواصل الوفد حد ي ب ي
تقاعدية تعلق بحقوق : لا ساbت وا يان المقدم من مراجع ا لمفا لح ثل تحذيرا، وهو تحذير يعرب لب تقاعدية  ًندوق المعاشات ا يم ل ص

 ،Õ نظمةالوفد عن تقديره يات ا تقاعدية والأثر ا(ي يمكن أن يحدثه ذÅ على ما ندوق المعاشات ا بل  لمشأن  ل ل ص . مسـتقب
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شكلة يق أن المعايير المح. لموربما كان ذÅ يعني أن ثمة حاجة إلى نهج جديد لحل ا تد قفقد ذكر تقرير ا ية ا;وية للقطاع ل لا بس
ساbت، العام،  الوفد عما إذا كانت وسأل . تحتوي على التزام بإدراج هذه المعلومات في Pلتزاماتلحمن و�ة نظر مراجع ا

يق ا;وية  تد نظمة ا لالمعايير التي حددتها  قل ية ا;وية للقطاع العامم تعلق bلمعايير المحا لها قوة القانون ف¬  س بي   ويرى مراجعو.ل
يا-ت بغي أن تدرج في ا  Mتم سوسريون أن هذه Pلتزامات ا ساbت ا با ي ل للح ن لمح ساب كان . ي يون فرنك 200لحلأن ا مل 

ند Pلتزامات توجب إدراجه تحت  يا-ت  بلغ لو أدرج في ا بسوسري، وهو  ل لب م شير . ي ية للأمانة  يا-ت الما يقة أن ا توا ل لب لحق
ياتها لم تح كمفقط إلى أنها لم تدرج، لأن  ساbت في هذه َ بب في أن الوفد يرغب في معرفة رأي مراجع ا لحدد، وهذا هو ا لس

 .الحاô الخاصة

يائوشكر الريس وفد  .249 با نأ ساbت الخار`سـ سأô ا;خل، وأعطى الكلمة لمراجع ا شأن  لح على إيضاحه  م  .ب

ساbت الخار` بأنه  .250 بلغ في حين لحوأجاب مراجع ا ثل  ميمكن أن  يون فرنك سوسر200يم ي  تملا على مل ًي خطرا  مح ً
بلغ  بو، فإن  مالو يدا 200ي ساbت الخار`، بل تأ ساb من جانب مراجع ا يون لم يكن   ً ك لح ح بير ًمل لخعلى أساس تقرير ا

تعلق  ساbت ف¬  يه مراجع ا شاري نظر  Pي لح فت تحدس لمندوق الأمم ا تقاعديةبص يويورك للمعاشات ا لة في  بلغ  ،ن  200موكان 
ثل تقديرا ًيون  يم ساbت الخار` أن يضمن .مل يع مراجع ا لحولا  تحدة في  دقة هذا الرقم، يسـتط ندوق الأمم ا لمثلما يعجز  ص م

تقاعدية عن تحديد  ليويورك للمعاشات ا يق ا(ي يجب أن ن تحدةتتحم� قPلتزام ا;  وهكذا، لم .لمكل وكاô من وكالات الأمم ا
سوسري رأيه لأنه رأى، كما هويغير  ساbت ا يمراجع ا ل ندرج تحت لح  Mتم يدي، أن هذه Pلتزامات ا يان ا ت موضح في ا ه لمحب لتم ل

شتركة شاركة لرقابة  يا-ت ا مخطة مزا3 محددة، تخضع فيها ا لم ية التي ترى .لك ساbت الخار` أنه من الأ قل وأضاف مراجع ا لح
سأô . هذا الرأي تعلق  بل ف¬  يحدث في ا تظر الأعضاء ويروا ما  بموأوصى بأن  ي سـ تقي تحدة للمعاشات لمسـن لمندوق الأمم ا ص
تقاعدية تحمل أيضا Pلتزام  .لا ندوق  ًكما أن هذا ا ي ية ا;وية للقطاع العام في وقت لاحقلص تقال إلى المعايير المحا لbلا س  ،بن

ها، لكنهم يوا�ون  شTت التي يجب  ثير من ا حلا ساbت الخار` لويس لملك تعين عليهم الحمراجع ا يتأكدا مما إذا كان  ً ع@د م
تظر حتى ذÅ الوقت. أو بعد ذ2014Åهذه المعايير بحلول عام   لكان بمقدوره تكوين فكرة أكثر دقة عن ،ن فلو أن المرء ا
بو نظرية للو يا!اطرة ا تقاعديةل ندوق المعاشات ا تعلق  ل ف¬  بص تقل في مقابل آراء . ي ساbت  سـفالمطروح هو رأي مراجع  مح

تقلين آخرين ساbت  سـمراجعي  سين عاما القادمة  .مح تقلال، وحتى لا يقال في فترة ا P يح هذا ًوتو لخم سـ ض ن مراجع إل
تقاعدية،  ندوق المعاشات ا بو من  تمل على الو سوسري لم يذكر أبدا الخطر ا ساbت ا لا ص ي ل لمحلح ً ساbت قائلا إن ي ًعلق مراجع ا لح

يح يحا أو غير  يحدد ما إذا كان رأيه  بل وحده هو ا(ي  صحا صح ًسـ  .لمسـتق

ياإعرب وفد وأ .251 نبا ساbت الخار` في سـ ته في إشراك الوفود الأخرى ومراجع ا لح عن ر وهذا . شعوره bلقلقغب
نظمة نة تواجه ا ية  ها أ نة  شعور هو الخوف من مخاطر  لما ي هم ي معل ناك، في ف. لمع هأولا،  ية ضوء ً ته 2011نميزا  32قيم، عجز 

P تخدام الأموال سـيون فرنك سوسري، ويرجع هذا إلى ا ية ا;وية للقطاع العاميمل ية، ويس إلى المعايير المحا ليا س ط بت ل  .ح
ثل هذا العجز في  تعامل مع  بون في ا ناك عجز مرتفع للغاية في الماضي وأنهم لا ير موقال الوفد إن الأعضاء يعرفون أنه كان  ل غ ه

ندوق المعاشات ا تعلقة  ية ا يقة أن Pلتزامات ا ناك  يا،  بل، و� بصا لم بل ه تقن سـسـ لملم حق بار فعلالتقاعديةًتق P قد لا تؤخذ في ً . عت
بلغ بدقة بيرة،لمولا يعرف الوفد ا هذه ا!اطر ا ية اللائقة  تعامل مع هذا الموقف مع إيلاء كل الأ تعين ا نه يرى أنه  لك و ل هملك ل  .ي

ها تعامل   Mي يا، أن تجد و تعين على ا;ول الأعضاء Pعتراف بها؛ و� معفأولا،  لل سـ ن ًي بغي أن . ً تخولا  ت¤ ا;ول الأعضاء ني
نظر عن المعايير  تعامل معه بصرف ا يا يجب ا ناك موقفا  ية ا;وية للقطاع العام، لأن  لوراء Pتقال إلى المعايير المحا ل حق ه ل س ًن يقً ب

ية ا;وية للقطاع العام لالمحا ته في .بس ساbت غب وأعرب الوفد عن ر سائل إلى مراجع ا لحنقل شعوره bلقلق إزاء هذه ا لم
بغيالخار` ها كما  تعامل  يح حتى يمكن ا شكل ا b تحديد هذه ا!اطر ساعدته  ن، وطلب  يمع ل لصح ل ل  .م

ته الآن .252 ساbت الخار` ا(ي انتهت ولا يأعرب الريس عن شكره لمراجع ا لح  .ئ
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شكر دير العام قد وهي تذكر أن الم – وأعربت الأمانة .253 بوا bسمًفعلا لقدم ا تب يلو سوسري لمراجعة الفدرالي للمك  يا ل
نةلحساbتا ية أمام ا تا P ته للج في  ت حكلم تب  – ف سالفدرالي للمكعن شكرها  ساbتلا لحوسري لمراجعة ا يد مونو ي  لسـوا

يين و يه والموظفين الحا لومو نظمة كل ظف يه  تو سابقين، ا(ين قدموا ا للمالموظفين ا ل بو وقدموا لجل شورة يلو يق و مخدمات تد ق
ية التي بلغتعلى مدى ممتازة  نوات الما ضا نة119 لسـ  .سـ 

يقات  .254 ثيرا ا تعلوذكر المراقب أنه يقدر  لك بة ً يقاته المو�ة إلى أدلى بها التي لطيا ساbت الخار`، وخاصة  تعلمراجع ا لح
ية شكر Õلا;وائر الما يه ا ته في تو ل، كما أعرب عن ر جب ساbت الخار`، بدوره،  .غ لحكما يود أن يوجه شكره إلى مراجع ا

بولسـوهو ا(ي عمل طوال هذه ا شكر على نصائحه. ينوات مع الو هني لويود أن يوجه Õ ا تقاداتهلموأدائه ا  حتى ،ن، وعلى ا
ناقضوإن بد تقاداته، لتا في ذÅ شيء من ا يتها نلأن ا سين شفا نظمة من  نت ا ية  يعة إيجا ف كانت دائما ذات  تحمك لم ب طب والعمل ً

يق  تحقشكل أفضل من أجل  تعلق  ":ً وواصل المراقب �مه قائلا.رسالتهاب ثا بكل يوف¬  ثيرة التي أنجزت حد يقات ا تد ًا ي ُل لك ق
شروعات  ية ا;وية للقطاع العام و مبخصوص المعايير المحا ل ناء بس شكر فعلا، وأتمنى Õ كل لبا b يه ًالجديدة، فإنني أتوجه إ ل ل

يق في áامه الجديدة تو فا  ".ل

نظر .255 لوتلا الريس فقرات القرارات للو�ئق محل ا  .ئ

يا-ت الما نوية لعام لبا سـية ا   2011لل
 WO/PBC/19/4ثالويقة 

ية لعام   .256 يا-ت الما بو bلموافقة على ا ية العامة للو ية أوصت ا نة البر-مج والميزا لإن  ب ي لجمع ن  كما وردت في 2011للج
 .WO/PBC/19/4ثالويقة 

نوية لعام  ية ا يا-ت الما ساbت الخار` عن ا سـتقرير مراجع ا ل ب للح   2011ل
 WO/PBC/19/6ثالويقة 

بو bلإحاطة علما بمضمون الويقة  .257 ية العامة للو ية أوصت ا نة البر-مج والميزا ثإن  ي لجمع ن  .WO/PBC/19/6لج

ساب الإلكتروني تحدة ا;ولي  بو في مركز الأمم ا شاركة الو ية  بة الما يق في المرا للحتد لم ي لم ل ق  ق
 WO/PBC/19/17ثالويقة 

ية العا .258 ية أوصت ا نة البر-مج والميزا لجمعإن  ن بو bلإحاطة علما بمضمون الويقة لج ثمة للو  .WO/PBC/19/17ي

باني شروع أمن ا ناء و شروعات ا ية  بة الما ساbت الخار` في المرا يق مراجع ا لمتد ب ل ملح للم ق  ق
 WO/PBC/19/18ثالويقة 

بو bلإحاطة علما بمضمون الويقة  .259 ية العامة للو ية أوصت ا نة البر-مج والميزا ثإن  ي لجمع ن  .WO/PBC/19/18لج

تكامM للمعلومات  يذ نظام الإدارة ا شروع  يق المعلوماتي في  تد لما نفل تق  )AIMSنظام (م
 WO/PBC/19/19ثالويقة 

بو bلإحاطة علما بمضمون الويقة  .260 ية العامة للو ية أوصت ا نة البر-مج والميزا ثإن  ي لجمع ن  .WO/PBC/19/19لج

سديد Pشتراكات في   2012ن يويو 30توضع 
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نة إ .261 للجأحال الريس ا ند ئ ية تحب ا يدة ا بلى الويقة الو لث بق سديد Pشتراكات في 10لمتح  2012ن يويو 30ت، وهي وضع 
تأخرة والمدفوعات ). WO/PBC/19/7ثالويقة ( نوية ا توي على معلومات عن Pشتراكات ا لموقال إن هذه الويقة  سـ تح لث

Mناديق رؤوس الأموال العام تأخرة  لصا هذه الو. لم ثا  ثوأشار إلى أن تحد لي يات لإدراج ً سين  يوزع ل6ورة ا للجمعيقة  لخم سـ
نذ  سديد Pشتراكات2012ن يويو 30مالمدفوعات الواردة  ت وإعطاء صورة محدثة لوضع  يقات، وأحاطت . 5 بد أي  تعلولم  ت

نة علما bلويقة ثا  .ًللج

بو bلإحاطة علما بمضمون الويقة    .262 ية العامة للو ية أوصت ا نة البر-مج والميزا ثإن  ي لجمع ن  .WO/PBC/19/7لج

د د د د  نــــ نا نا نا     2011201120112011----2010201020102010تقرير أداء البر-مج للفترة تقرير أداء البر-مج للفترة تقرير أداء البر-مج للفترة تقرير أداء البر-مج للفترة     ::::8888للللببببا

شات إلى  .263 نا ندت ا قا لم تين تس  .WO/PBC/19/3 وWO/PBC/19/2ثيقالو

ند من جدول الأعمال .264 شة الموضوعات الآية بموجب هذا ا نا بوأعلن الريس  ت لق م -2010تقرير أداء البر-مج للفترة :  ئ
يق ا;اخلي وا2011 تد بة ا ق، وتقرير  ل ية شع نا يت تقرير أداء البر-مج  ئلرقابة  ث للث بت ية 2011-2010ل ـي عن ا لملك، وعرض  شفه

ية  تحد3ت العا لمالفكرية وا شطة البر-مج (ل توي الويقة ). 18نتقرير عن أ ثو نظمة WO/PBC/19/2تح لمعلى لمحة عن أداء ا
ية  نا بو على مدار ا ئللو ث تمدة من خ2011-2010لي تغلال الموارد ا b تحقق لمع ا سـ ية للفترة لم . 2011-2010نلال البر-مج والميزا

ثودعا الريس الأمانة إلى تقديم الويقة   .WO/PBC/19/2ئ

تقرير 2011-2010وشرحت الأمانة أن تقرير أداء البر-مج للفترة  .265 b تين، مقارنة تقرير عن فترة ا تام ا ل هو  نل لسـخ
تين  تصف فترة ا سـنالمرحلي المقدم في  لم نة (ن ت). 2011سـفي  بدأ لوقاس ا توقعة فأغلق دائرة الأداء التي  تائج ا تقرير إنجاز ا لم لن

تقدير الإنجازات ـي  تين ثم  يذ على مدار ا b تمر ية و يط للبر-مج والميزا ببمرحM ا ت ن نتهتخط ن سـنف لت ل تسـ ُوطرح من خلال هذا . ل
سابقة نات مقارنة bلفترة ا تقرير عددا من ا لا س يل نج. لتحً تعراضا ملخصا  للموبداية توافر ا ًسـ زات التي تمت على مدار هذه الفترة ً

ية سم بقدر أكبر من الإسترا ية، ما وفر لمحة  يجولكن وفقا للأهداف الإسترا ت تيج تت تقرير ملخصا أكثر إيجازا . ً توى ا ًكما ا ً ل ح
سب البر-مج نفصل تحت كل بر-م. حللإنجازات  ية مدرجة في جزء  يذ جدول أعمال ا شأن  ية  موتوافر تقارير  نمنف ب يل لتت ت ج تفص

نات التي أدخلت على تقرير أداء البر-مج الأخير ُناء على ا سي شأن . لتحب ية  شفا بوتوافرت تقارير ذات قدر أكبر من ا فل
ية نة البر-مج والميزا سابقة  ناء انعقاد ا;ورة ا يقات التي وردت من ا;ول الأعضاء أ ندت إلى ا تخدام الموارد، ا نا للج ل ث تعل س لسـ . ت

توافر تقرير ت¦ية يوللمرة الأولى  P يذ الأموال شأن  ن كامل  سب ثاني من الويقة(تنف ثالتي وردت في المرفق ا وكانت هذه هي ). ل
تمويل  نظر عن مصدر ا لالمرة الأولى أيضا تحاول الأمانة فيها تقديم تقرير شامل إلى ا;ول الأعضاء بخصوص الإنجازات بغض ا ل ً

ية العادية أو من موارد إ يةنسواء أكان من موارد الميزا ية خارج المرصودة في الميزا نضا تقرير على . ف سن العرض العام  للوأخيرا  تح ً
يا-ت الأداء توى جداول  ثال على  بيل ا سـ لم مس  . ب

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية لعرض الويقة  .266 تد بة ا ثودعا الريس مدير  ل قشع يق  (WO/PBC/19/3ئ تد بة ا قتقرير  ل شع
يت تقرير أداء البر- ية لتثبا;اخلي والرقابة  نا ئمج  تين معا)2011-2010للث شة الو نا ً، إذ رغب في  يق ثم  . ق

نة من  .267 نادا إلى  تقرير أداء البر-مج ا تا  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا بة إجراء  يوذكر مدير ا س ل ي ل شع عشع ث ًل ت ًق ب ت
شوائي تارة بأسلوب  عمؤشرات الأداء ا تقل من موثو. ! شكل  تأكد  يت هو ا هدف من ا قوا ب سـل ب ل مث تاحة في لت لمية المعلومات ا

سابقة يت ا توت عليها تقارير ا يات التي ا تو يذ ا يذ البر-مج وصحتها ومعدل  تقرير المعني  لا ث ص ل ت بل ح نف لتنف ت بة على . ب لشعوعكفت ا
تاحة من خلال  سار ا سؤولين عن البر-مج وعن أدوات ا يات من جانب الأشخاص ا تو توى اع@د هذه ا لمييم  لم لم ص ل مسـ تق

تائجالبرامج، وخص ندة إلى ا نوصا أدوات الإدارة ا لس تلم يت هذا في ضوء الحدود التي . ً ية لإجراء ا تائج الأسا ثبوكانت ا سـ تن لل
نة كما يلي يذ: لعيفرضتها ا ية ومعدل ا يا-ت بكفاءة وفعا لتنفمن بين نقاط القوة احترام الآجال، وجمع ا ل نقاط . لب بة إلى ا b لأما لنسـ

ينها فكانت سار ا(ي رصد في البر-مج أو عدم مدى ملا: تحسالتي يمكن  يذ أو ا b تعلقة يا-ت ا يا-ت، وكفاية ا ُءمة ا لم لم ب لتنفب ل ل
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يا-ت تقارير أكثر مما مكن من إدارة البرامج. لبدقة هذه ا تابة ا لوقد مكن هذا الأمر من  يص . ك  ôسأ ناك  تخص(ا كانت  م ه
ت ندة إلى ا نالأدوات، وناوها، وإدارة أدوات الإدارة ا س لت تلم يق ل تمكن الإدارة من  يدة ولكي  تحقائج، لكي تكون ت� الأدوات  تمف

ها سب  تخدام الأ Pل ن يا-ت المراجع . سـ يق، ومؤشرات الأداء، وجودة  توى ا نا على  تقرير  هد ا بوbلفعل  سـ سـ سـ نل م لتتح ً ش
هام. علاوة على تعريف الأهداف تبرها المديرون من ا تابعة المؤشرات من الأمور التي  لمولا تزال  بح بعد .  الإداريةيعم تصفلم 

سين الإدارة ساعدة في  تحأداة  تو3ت الإجادة. للم يص و تو3ت ا سين  سـولا يزال من الممكن  تخص سـ متح ل وقد يؤدي . م
يات الواردة  تو يع ا بة  بل تدارست ا تابعة المدعومة للموظفين إلى هذه الإجادة الأفضل، وكما ذكر من  تدريب وا صا ل جم شع لم لل ق ُ

يت ا لمن تقرير ا بث ها إلى ذÅلت نظر إن كانت قد نفذت bلفعل أم في طر يقسابق  ُ يات . لل تقرير وضعت تو صوفي نهاية ا ل
تخدام المؤشرات  يا-ت علاوة على ا ية بضرورة تقوية جودة ا تقرير، وهي  سـمذكورة في الملخص أيضا الوارد في بداية ا ب ن لل مع ً

ي. ضرورية لإدارة البرامجوالأدوات ال تابعة الموظفين من  لز3دة ا;عمًاسعو(ا  تائج، وإلى  ندة إلى ا م المقدم إلى الإدارة ا نت لس لم
تقارير  سليم ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية وضع آجال محددة  تد بة ا نظيم المزيد من حلقات العمل، حاولت  لخلال  ت ل شع لت ق

يتها، دون الحاجة إلى العمل تحت ضغط إد سير  ية  بداية  تقارير ا�معة من ا ثبوا ي بغ ل تل ومن الضروري الإحاطة بأن . ارة الوقتت
تلفة تائج وإدارة البرامج غطت دورات  ندة إلى ا يذ الإدارة ا ية  يت هذه ا مختقارير ا ن س ت ن لث لم لمع تت نف بب يات . ل تو صو(Å فإن ا ل

ية 2011-2010المقدمة في نهاية دورة  نا b تعلقة ئ مقدمة بعد أن تكون الويقة ا ث لم تمدت 2013-2012لث شت وا ُ قد نو ع ق
bية للفترة . لفعل ثلت ويقة البر-مج والميزا نو ث سابقة2013-2012م ند مقارنتها bلويقة ا نا وتقدما ملحوظا  ل  ث ع ًس ً ً ي وهي bلفعل . تح

سين تمرة من ا تحية  للعمل  . مسـ

يقاتها .268 تقدم  باب أمام الوفود لكي  تح الريس ا تعلو ت بل ئ  .ف

شكر إلى الأمانة .269 b ية تحدة الأمر لوتقدم وفد الولا3ت ا ها تقرير أداء البر-مج للفترة يكلم  2011-2010يم العامة على تقد
تين  نان في الو شأن أداء البر-مج ا يت  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية على تقرير ا تد بة ا يقوإلى  ب ثق تضم ب ث ل لمشع لت

WO/PBC/19/2و WO/PBC/19/3توالي تقرير أداء البر. ل على ا تص bلضرورة  يقاتها لا  بوأوضح الوفد أن  تخ -مج تعل
ته ية، . تثبيو تحدة الأمر بة للولا3ت ا b يتها بو وأ شأن دور الو يقات العامة  ته تقديم بعض ا يكفأعرب الوفد عن ر لم سـ هم ي ب تعل نب ل لغ

ية إلى ا;ول  ساعدة ا نظمة  بة إلى طريقة تقديم ا b شغال الوفد ثة التي أ�رت ا شطة الحد نوناول بعض الأ للم لم سـ ن ي ن لتقت نل
تب الأمريكي للبراءات والعلامات وعلاوة على ذÅ .الأعضاء بورا لاشلي جوسون من ا يدة د تحدث ا لمك سوف  ن ي سـ لت

ية الفكرية والصحة تقرير مقدم من فريق خبراء حول ا تعلق  تجارية إلى الحضور عن هاجس محدد  لملكا ب ي وأضاف الوفد أن . ل
نظمات ا;وي تطلب شراكة قوية مع ا ية الفكرية  تحد3ت التي تواجه ا لا لم ت ها العالمي لملكل ثل ميزتها المقارنة في نطا قة التي  تتم

يع . لوشمويتها تمرة في  يوية و b تصف نظمة  ها  بو بو تمرار الو تحدة ضمان ا بب أرادت الولا3ت ا شجوهذا ا لح ت ي تلم سـ مسـ م صف س لل
تحدة الأمر شركات والأفراد في الولا3ت ا بة  b يس فقط ية الفكرية في شـتى بقاع العالم  لمحماية ا للسـ لن ل يكية، ولكن لكل من لملك

ها ية فكرية أ3 كان نو تاج  هم إلى إ عيؤدي بهم إبدا ملك نطوي على . نع يوي  شريك ا تمرار في دور ا P يولكن جزء من لح ل سـ
سات والأفراد من داخل ا;ول  تجارية والمؤ تع الموارد المقدمة من ا;ول الأعضاء والرسوم المحصM من الأعمال ا سضمان  ل تم

ناسب  يةمالأعضاء بقدر  شفا ساءô وا فمن الرقابة الإدارية وا ل شغال . لم ية bلا تحدة الأمر بب شعرت الولا3ت ا نوهذا ا يكلم س لل
ية إلى ب6ان خاضعة إلى  تحدة الأمر يا المطورة في الولا3ت ا نولو ها ا ية و ساعدة ا شروعات  بو  يكإزاء إجراء الو ج تك لمنقل ن للم لي تق لم

تحدة تابع للأمم ا لمعقوbت من مجلس الأمن ا ية ولا أي من ا;ول الأعضاء الأخرى ولا ل تحدة الأمر يك دون علم من الولا3ت ا لم
تحدة تابع للأمم ا ثقة عن مجلس الأمن ا ية bلعقوbت ا لمحتى اللجان ا ل ن بن لم ية على وجه . لمع تحدة الأمر تمت الولا3ت ا يكوا لم ه

Mئ ثلاثة أ سـالخصوص  كما ا(ي حدث؟ ويف يمكن إصلاح ما حدث؟ ويف يمك: ب بل؟ ك يلوô دون حدوثه في ا لمسـتقن ا لح
يات الرقابة  سين آ تعامل بجدية شديدة مع أسلوب  بو وا;ول الأعضاء بحاجة إلى ا تقاده أن الو لوأعرب الوفد عن ا تح ل ي ع

ثقة عن مجلس  شارة ا;ول الأعضاء ولجان فرض العقوbت ا يس ضما-ت لضمان ا ساءô، وإلى تأ ية وا شفا بالإدارية وا س نف ت لم لمل س
ب6ان الخاضعة لعقوbت من مجلس الأمنالأ شروعات تجرى في ا بل اع@د  بل  ناسب في ا شكل  لمن  ُب م قسـ تق ورحب وفد . لمم

ب6ان الخاضعة لعقوbت  ية المقدمة إلى ا ساعدة ا شأن ا ية  تقل للمراجعة الخار تقرير ا بو ا توفير الو تحدة  لالولا3ت ا ن لم ب سـ ل ي ب لفلم ج لم



WO/PBC/19/28  
69 
 

ها، تحدة من خلال مو قعمن الأمم ا تمل مؤخرالم تقرير ا(ي ا ً وهو ا ك ياته. ل تقرير وتو صوأعلن الوفد أنه بصدد دراسة ا وأفاد . ل
ناسب، ولأي خطوات  يات بأسلوب هادف و تو يذ ا يام به نحو  نظمة على ا مالوفد تطلعه إلى Pسـ@ع إلى ما تزمع ا نف صلق ل تلم

سائل الخطيرة التي أ�ره هذه ا تصدي  نظمة اتخاذها  نوي ا لمأخرى  لل لم تقريرلت ومن خلال مراجعة الوفد للوضع أعرب الوفد . لا ا
تقرة تعنى بما يلي بو إلى وضع ضما-ت جديدة شامM و ياج الو تقاده ا ُعن ا سـح ي ت يق ا;اخلي ) 1: (مع تد بة ا قاشتراط إجراء  ل شع

ها إلى ا;ول الخ ساعدة الأخرى المزمع تقد شروعات أو أشكال ا هرية  يموالرقابة الإدارية مراجعة  لمش اضعة لعقوbت مجلس للم
يع ا;ول  نوي مرسل إلى  نوية وإصدار تقرير  تب المراجعة الخار` من خلال إجراء مراجعة ربع  تابعة  جمالأمن، و سـ سـ مك م

بو؛  ية العامة للو b يالأعضاء شحن bلفعل ) 2(لجمع تخدام النهائي للمعدات التي  P بت من b لتزامP تابعة من خلال ُوا ت سـ لتثلم
تحدةمعيإلى ب6ان  تابع للأمم ا لمنة وذÅ وفقا لقرارات مجلس الأمن ا ل يدة . ً ياسات ا ية ا سأô مدى أ تت هذه ا لجوقد أ سـ هم للم ثب

بلغين تحدة. لملحماية ا تابعة للأمم ا نظمات ا يع ا توى  ية واضحا على  تحدة الأمر لموكان موقف الولا3ت ا ل لم جم سـ ملم ً فلا بد أن  .يك
يغ  بلغين قادرين على ا بنيكون ا بل ساد أو كليهما دون الخوف من Pتقاملتلم يس أو ا تد تعلق بأعمال ا نة عما  نية  لف ل ي لسـ ولكن . ح

ية فعاô يلوذون بها بلغون آ ت� ا لند إنفاذ هذا Pتقام أو التهديد به لا بد أن  لم يم ن بذوô إلى الآن . ع لموأثنى على �ود الأمانة ا
بلغين الجديدة، وأبدى تطلعه إلى ياسة حماية ا لمشأن  سـ هر ب يق في  نة ا ناء انعقاد اج@ع  يذها أ ش اع@دها و سـنف لج لتنث ت

توبر بو بأنهم من الممكن أن  .كأ يع الموظفين bلو تابة  ية طمأنة المدير العام bلضما-ت  ناء شدد على أ نه في هذه الأ يو جم ك هم ث لك
تحويلات التي تخضع للمراجعة دون أي خوف من أي نوع من أنواع Pتقا شوا هذه ا ننا ل ق وذكر الوفد التزامه bلعمل . مي

ها  ثا تجابة إلى ا;ول الأعضاء، وا Pو ôساء ية وا شفا b نظمة تع ا ية ضمان  باشر مع المدير العام والأمانة  لشكل  ف تم سـ لم ل لم تم بغ مب
شمل ب6ان خاضعة لعقوbت م شكوك  ثيرة  يات  ندما تتم  سة دويا، وخصوصا  نظم المؤ تإلى القواعد واللوائح وا لل عمل ع ل س مل ً ن ً

تحدة تابع للأمم ا لممجلس الأمن ا  .ل

ثاني .270 يانه ا تقديم  ية  تحدة الأمر لودعا الريس وفد الولا3ت ا ب ل يكلم  .ئ

يات  .271 ب6ان على تطوير إسترا ساعدة ا ية إلى  همة الرا بو ا شدة �ود الو ية  تحدة الأمر يجودعم وفد الولا3ت ا ل م ي ب تلم م لم يك
ياجاتها الو ية ا ية  ية الفكرية  ية  طو تل تط ب بغ حن تصاديللملك P نمو قية وز3دة ا ل ية . ن ية بإسترا ية ا يجوتبرز الو�ئق الو ن تن لمع ط

تعلقة  يارات ا ية ا سات ا ساهمات من القطاع الخاص والجامعات والمؤ ية الفكرية التي صاغتها الحكومات  لما لخ ث س لبحبم لملك
ية وتطويرها و نولو ية وا بحوث ا ية الفكرية في تعزيز ا تخدام ا جبأسلوب ا تك للملك لعلم ل هاسـ يقسو نين قدمت . ت لسـوعلى مدار ا

بارة  ية الفكرية وهي  سابي لأصول ا ية، وخبرات، ويا-ت مقارنة، وأداة الجرد ا ساعدة  ئة  بو دعما هائلا على  عالو لح ب ن م ي لملكي ف ه ً ً
ية ا;اعمة ال ية ا ية الوصول إلى ا ية الفكرية  ية  بل تطوير أية إسترا تخدامه  يان يمكن ا تعن ا ب بغ يج سـ تحت ل ت لسـ ن للملك ق قائمة وإلى ب

ية الفكرية وإدارتها تطوير أصول ا بقة الضرورية  شروط ا لملكا ل لمسـ تمكن من . ل سؤال أين نحن، لكي  نظمة على ا يب ا نو ل لم تج
يه سير  علتعريف ا;رب ا(ي نرغب ا ية . ل بارات ا بو إلى أن تكون ا ية للو نمعلاوة على ذÅ يهدف جدول أعمال ا ت ي تنم لت عل

بو،  تجزأ من عمل الو يجزء لا  بو مجموعة من ي ية العامة للو يوخصوصا أن اع@د ا لجمع ية 45ً ية وا نة  شائها  ية وإ لملك تو نم لج ن للتص
شطتها نظمة وأ شروعات ا ية في  تعزيز بعد ا نالفكرية دال على سعيها  لم نم مل ية . لت تحدة الأمر يكوعلى الرغم من أن الولا3ت ا لم

ب6ان على تطوير إسترا ساعدة ا بو في  يجتدعم دور الو ل م بو تي نامي والضروري للو ية الفكرية، وتقر b;ور ا ية  يياتها الو ت لمن للملكط
نوان شروع الصادر  تخوف من ا ية، فإن الوفد  ية الفكرية وا b تعلقة سائل ا تصدي  ساعدة على ا بعفي ا نم لم للم ل لملم م إطار : "لتلملك

ية الفكرية ية  يات و تصميم استرا بو المعني  للملكالو ن يج ب طي بدو هذا ا". ت لمفإذ  شروعات الجارية ي تعلق بعدد من ا لمشروع وكأنه  ي
ية  نة ا يق ا;ول الأعضاء ولا اع@دها، على وجه الخصوص من خلال ا ية، فلم يخضع إلى تد تمدة لجدول أعمال ا نوا للج لمعنم ق لت لمع

ية الفكرية ية وا bلملك ية الفكر. لتنم b يين تير فريق من مجموعة من الخبراء ا لملكوعلاوة على ذÅ ا يط لمعنخ نية والصحة bلفعل وأ
ياغة تقرير ولكن دون نقاش من ا;ول الأعضاء ية  صسؤو ل سار شاذ للغاية من و�ة نظر الوفد. بم بدو يعمل . لموهذا ا يفف¬ 

تقالاتهم يف ا تارون وفقا لعقد اتفاق خدمة خاصة وسوف يحصلون على مكافآت تغطى تكا نالخبراء ا ل وهكذا رأى الوفد . ً!
تقريرضرورة إ¾حة ال بل الإقدام على العمل على ا شروع  شة ا نا لفرصة أمام ا;ول الأعضاء  ق قلم وأضاف الوفد ضرورة تحفظ . لم
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شروع على اع@د ا;ول الأعضاء بو على العمل ا(ي كلفت بها الخبراء حتى يحصل ا لمنظمة الو ي وتطلع الوفد إلى Pطلاع . م
ناء اج@ شأن هذا الموضوع أ شروع  ثعلى اقتراح  ب ية الفكرية لاحقابم ية وا b ية نة ا ًع ا لملك نم ن لتللج  . لمع

تين إيجابي للغاية .272 بع في الو تبر وفد فرسا النهج العام ا ثيقوا ت ن تخدم كل واحدة . لمع سر عما إذا كان من المزمع أن  تسـوا سـتف
ييم ا(اتي بق هذا ا يث  تقرير  ناصر المدرجة في هذا ا لتقمن اللجان bلفعل ا تط بح ل تقرير الأساسي الصادر ووجد الوفد أن. لع ل ا

بيرة للغاية تخدامه لأنه ويقة  كعن الأمانة يصعب ا ث تفادة من . سـ P نظر في طريقة سـوأضاف الوفد أن ا;ول الأعضاء تحاول ا ل
ية ية للميزا تا نهذا العمل وطريقة توجيهه لخدمة ا;ورة ا ل نات الخاصة بكل بر-مج مذكور في تقرير . ل b ثاني سؤال ا يواتصل ا ل لعل

بيرة : لتثبيتا يات ا يق على ا ته في ا نات؟ وعلاوة على ذÅ أعرب الوفد عن ر تائج إلى  ندت ا لكهل ا ت لكمف تعل ب ي ن لس غ ع ل
تقرير ييم . لالمذكورة في ا تخدمة في  بالغ المذكورة ا b سام الخاصة بة للأ b زوزة بعض الشيءá تقوقد بدت الصورة سـ لم ق لمسـ لن

تطور شكلة عابرة في هذه الوي. لا ثولكنها  تقل ف¬ وراء م يان  يث بدا أن الموارد في بعض الأ نقة وغيرها من الو�ئق،  ح تح
باحة شكلة عابرة ولكن . لمجدران من القواعد ا تبر الوفد الأمر  موذكر تقرير المراجع سر3ن الأمر على بر-مج واحد و(Å ا ع

تحوي بع هذه ا يث يمكن  بل،  ها في ا به ا;ول الأعضاء  لمع ضرورة  ت بح تت تق ل هم ا;ول الأعضاء ما لمسـن بة كي  نا تفلات بصورة  سـم
يل الإشارة ية. سبيؤخذ على  ثالث بإصدار تقارير حول ا سؤال ا تصل ا نمو ل ل يدة التي . لتي هود ا لحمفأحاط الوفد bلعديد من ا لج

ية في كل بر-مج من البرامج نين الأثر على ا نمسعى إلى  لتت ثير حتى وإن كانت الممارسة افترا. تق . ضية بعض الشيءموهذا الأمر 
تعريف الجديد، إذ لا تؤخذ  نظر في ا ند ا ية  سمات في بعض البرامج التي تقنن ا تعريفات وا ناقض ا شكلة هي  لولكن ا ل ع نم ل ل ت لتلم

بار P ية في b Mتص ناصر ا تبعض ا نم لم علع شغال. لت ثير للا تفاوت وهو الأمر ا تمرار ا تظر ا نو(Å من ا لم ل سـن نقطة . لم لوأشارت ا
ية التي تا لا يق ا;اخلي والرقابة الإداريةل تد بة ا يت ا(ي أجرته  ق تقدم بها الوفد إلى ا لب شع يت ممارسة . لتث تبر الوفد هذا ا ثبوا لتع

يف نا في  نظمات أخرى  نفذ في  بدو لم  نيدة وأحاط بأن هذه الممارسة ف¬  ه ت جي م يدة و(ا . مف تبر الوفد هذه الممارسة  مفوا ع
يا-ت ومعايير وأعرب الوفد عن اه@. تجدر مواصلتها يل جودة ا تخدام هذا العمل، وخصوصا  ية ا بمه bلاطلاع  تحل لسـ ً كيف

بق على كل بر-مج ييم، التي  ُتطا نظمات . لتق نا فيها ا شار يدة التي نود أن  يت جزء من الممارسات ا لموأضاف أن ممارسة ا ك ت لج بث لت
ثل هذه الويقة أساسا ل6. الأخرى بو توقع الوفد أن  بة للو bًو ث تم ي تعلق . ورة القادمةلنسـ تقرير نقطة áمة وحاسمة  تفقد أبرز ا ل

تخداáا ته وا تائج وممار ند إلى ا سـbع@د نهج الإدارة ا سـ ن لس ييم . تلم يا-ت وا لتقوأضاف الوفد أنه من الضروري تكون معايير ا لب
هام شخص ا(ي يدير بر-مجه، لا مجرد قائمة من ا ساعد ا لمأدوات  ل ثقافيوأنه من الممكن إحداث ه. ت يير ا لذا ا وأحاط . لتغ

ياتها تمد على مدى إجادة  تائج  ندة إلى ا ية الإدارة ا تمر bلفعل وأضاف أن مصدا نالوفد بأن هذا الإصلاح  ن تقس تع لسـ تلم ق . م
ها يقات العامة التي أراد الوفد تقد نطلق ا نقطة الحاسمة للغاية من  يموكانت هذه هي ا تعلم  . لل

ًتحد�وشكر وفد البرازيل  .273 يابة م ية الأمانة على إعدادها تقرير أداء البر-مج للفترة ن  -2010لتنمعن مجموعة جدول أعمال ا
نظمة. 2011 شطة ا تابعة أ ساعد ل6ول الأعضاء على  تقرير على كم هائل من المعلومات التي  تواء هذا ا لموذكر ا ن ت مل وذكر . ح

ية bلويقة  يب مجموعة جدول أعمال ا ثتر لتنم شأن لتثب تقرير اWO/PBC/19/3ح يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا بيت  ل قشع ل
ية  نا ئتقرير أداء البر-مج  هم أفضل للمعلومات المقدمة من . 2011-2010للث توصل إلى  فوأضاف أن هذه الويقة أداة áمة  لل ث

يدا حول ملاءمة مؤشرات تقرير أداء البر-م يلا  ًخلال تقرير أداء البر-مج وتقدم ل6ول الأعضاء  مف ً تهتحل وأحاطت . قج ود
نة  نذ  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا تولاه  ثالث ا(ي  يت ا ية بأن هذا هو ا سـمجموعة جدول أعمال ا ل شع ت ل ث منم ق ب لت لت

يعه هذه الممارسة2008 ية للفترة . تشج، وعبر عن  تبر البر-مج والميزا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا نكما أحاط بأن  تع ل قشع
ناء إجراء الممارسة القادمة2012-2013 نات أ ث ذو جودة أفضل من سابقه، مع توقع المزيد من ا يس تقرير أداء . لتح بة  b لأما لنسـ

بو  يات ا;ول الأعضاء في الو ية bع@د  تو ية مدعوة  نة البر-مج والميزا ية بأن  يالبر-مج فقد أحاط جدول أعمال ا جمع ص لل ن لج لتنم
يعة الوي. ثللويقة ثومع مراعاة  ية عليها أن طب نة البر-مج والميزا تج عنها رأت ا�موعة أن  بارات التي  P بعض يجة  نقة و لج ت ت ل نن عت

تو3ت تقرير أداء البر-مج يات العامة bلإحاطة  بمحتوصي ا ية تقرير . لجمع تبر جدول أعمال ا يعة الويقة ا بة إلى  bنمو ع ث ب لتسـ ط لن
تولاه مديرو البرا يا  يما ذا يأداء البر-مج  ًت ً نظمة، وذÅ وفقا للفقرة الأولى الواردة في المقدمةتقي ًمج بخصوص أداء ا كما خدم . لم

بو تائج bلو ندة إلى ا تقارير إلى ا;ول الأعضاء داخل إطار الإدارة ا يالغرض من رفع ا ن س لل ية . تلم لتنموأقرت مجموعة جدول أعمال ا
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بة ل6ول الأع b ôساء ية  ها أداة أسا سـيمة الويقة بو للم سـ لنث صف ية فإن تقرير . ضاءبق بة إلى مجموعة جدول أعمال ا b نمولكن لتسـ لن
ييم  يع جوانب ا يترتب على ذÅ ضرورة Pتفاق على  يس ويقة خاضعة لاع@د ا;ول الأعضاء، إذ  تقأداء البر-مج  لل جم سـ ث

تقرير تفاوض بين ا;ول الأعضاء. لالمقدمة في ا ست ويقة خضعت  يعتها هذه  للو ث ي لب سب أن و(ا رأى الوف. بط ند أنه من الأ
ناء . تحيط ا;ول الأعضاء به يقدم أ تعلقة بعرض البرامج ا(ي  ية بعض الملاحظات ا ثوكان �موعة جدول أعمال ا سـ لم لتنم

شة الويقة ثنا ق يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تحدد بعض نقاط القوة . م تد بة ا ها لوحظ أن  نظر إلى الويقة في  قند ا لمجمل شع ث ل فع
يود ع تقريرلقوبعض ا ية لرفع تقارير أداء البر-مج كل على حدة، وكفاءة جمع . للى ا منومن بين نقاط القوة وضع الأطر الز

يا-ت الأداء هوô الوصول إلى  يا-ت، و با سب يا-ت الأداء، . ل يدات bلجزية بل وتعلقت بملاءمة  سمت بعض ا بيÊ ا ئ ي لتقت ب
يا-ت وشموها تقار إلى كفاية ا لمصحوبة bلا يان قد تغيرت، وغابت وق. لبف حد لاحظت ا�موعة أن أسس المقارنة في بعض الأ
تحديد b Åباب التي أدت إلى ذ لعنها الأ ثير بعض . سـ يع الحالات وهو الأمر ا(ي  تقرير في  هذا في ا يولم يرد شرح  جم ل ل

تلف من بر-مج لآخر وهو الأ. ا!اوف ية  يذ جدول أعمال ا يخوعلاوة على ذÅ فإن سرد  لتنم هواجستنف ثير  للمر ا فلا بد . لم
يع  ية في  يات جدول أعمال ا ية في أعقاب تعميم تو يذ جدول أعمال ا شأن طريقة  تفاضة  يل أكثر ا جممن وضع  نم ص نم ب سـ تتحل لت ل تنف

بو بة لصفحة . يمجالات عمل الو b ث من الويقة 15لنسـأماWO/PBC/19/3 ناء تائج  يت ا ب فقد قدم المؤلفون جدولا  ن لث بت ل ً
ية  يةمنهجعلى  شوا نات ا ئتخدم ا لع ي لعسـ تاحة في الجدول قدمت . ت لموناء على المعلومات ا يا-ت 27ب ئة فقط من البرامج  b ب لم

يمة يا-ت ملائمة أو  تبر  قتصل bلأداء  ب تع توفى . ت شموية أ بة لمعايير ا bسـو ل ل شكل جزئي، في 42لنسـ ئة من البرامج المعايير  b ب لم
توف المعايير  ئة من ا10تسـحين لم  b على أفضل . لبرامجلم Mث يق ا;اخلي والرقابة الإدارية أ تد بة ا يت  موأبرز تقرير ا ق لب شع لث لت

يار من المعايير يع البرامج. معالممارسات لكل  يدة في  تداء بهذه الممارسات ا P ية جموشجعت مجموعة جدول أعمال ا لج قنم ًوأخيرا . لت
يات في يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تو تد بة ا صقدمت  ل سادس( قشع ساعد الأمانة على ) لالفصل ا تمن الويقة من شأنها أن  ث

ته قسين جودة تقرير أداء البر-مج ود يات. تح تو صوشجعت ا�موعة على اع@د هذه ا يت . ل يات تقارير ا تو تعلق  ثبوف¬  ص ب لتي
يذ  تابعة على وضع ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا سابقة قدمت  نفا م لتق ل شع تقريرمن خلال ا(ل سابع من ا للفصل ا ومن ). ل

يذا جزيا11بين  نف ثمان على أنها نفذت  ية  ً تو ئ ص ًص تنف ُ تدابير التي . ُ شأن ا يت من الأمانة  ست ا�موعة الحصول على  لوا ب ث بتم ت ل
شكل كامل يات  تو يذ هذه ا ية  بتخذ  ص ل بغ سابعة. تنفت ية ا تو ية ا ياق أبرزت ا�موعة نبرز أ لوفي هذا ا ص ل هم بت . لسـ حور

يةا�م تابعة البر-مج والميزا تعلق  نات  يل على  نوعة bلقول بوجود د بم ت س يل ية للأجل . تح بة للخطة الإسترا b يجولكن تسـ لن
يب  ثير للقلق أن  توسط فمن ا يجا لم تقدم97لم بع ا تابعة بغرض  تطوير أدوات  بحوثين بعدم درايتهم  ئة من ا b ل ت للم ب لم  .تلم

ًتحد�(وأشار وفد مصر .274 يابة عن مجموعة ام ل  يةن تا> للمجموعة) يقب6ان الإفر P يان تإلى ا فب وأعربت ا�موعة عن . ل
يع تقرير أداء البر-مج للفترة  بتها في الإحاطة . 2011-2010تجمتقديرها للعمل ا(ي أنجزته الأمانة في  غوأعربت ا�موعة عن ر

شاور بو، دون ا ييم ذاتي أعده مديرو برامج الو تبهذه الويقة، وهي تقرير  ي لث شاركة منهاتق بق مع ا;ول الأعضاء ولا  م ا . لمسـ
يقات  b شكل إيجابي ية، كما لاحظت  يقات المقدمة من مجموعة جدول أعمال ا ية ا ب6ان الإفر تعلودعمت مجموعة ا ب نم تعل لل لتل يق

تقرير من جانب المدقق ا;ا. نالمقدمة من وفد فرسا يات الواردة في هذا ا تو لوأخيرا أرادت ا�موعة إبراز ا ص ل  . خليً

شكر إلى الأمانة لإعدادها تقرير أداء البر-مج .275 b تقدم هورية كور3 ا لوأعرب وفد  ل نات . جم b لتحسيوأحاط برضا
يت  ية، كما يرد من خلال تقرير ا تابعة ا;ا تائج  تخدام إطار ا تائج، وا ية إطار ا بة  b ية التي تمت بالإيجا ثلملك خل للم ن سـ ن سـ تب ل ل لن ل

يق ا;اخلي والرقاب تد قبة ا ل تام أن . ة الإداريةلشع همه ا تائج أكد  ندة إلى ا نادا إلى خبرة ا�موعة في مجال الإدارة ا لوا ن س فس ت ً لت لم
تمر بارة عن عمل  يعتها  مسـهذه الممارسة  ع سين. بطب للتحوأن ذÅ يعني توافر ا�ال دائما  وفي هذا الصدد أحاطت ا�موعة . ً

ي يح  تاج إلى المزيد من ا بغبأن بعض المؤشرات  ناسبلتنقتح شكل  ياس الأداء  مة تمكنها من  ية التي . بق لوساءل الوفد عن الآ ت
يت المؤشرات يق ا;اخلي والرقابة الإدارية في  تد بة ا شاركة  سـتهدفات، ومدى  بتعرف المؤشرات وتحدد ا ثق ل شع م تلم � وأشارت . ُ

ية  تو يت وذكر أن ا صا�موعة إلى تقرير ا ل بث سا2لت تائج ;عم  م أبرزت أن إدارة أطر ا رات اتخاذ القرار لا تزال في حاجة إلى لن
توقعة من كل بر-مج. تحسين شطة ا تائج والأ يف  ناول هذا الموضوع طرح نظام  لمورأت ا�موعة أن إحدى وسائل  ن ن نص للت . للت

بو ساق البرامج مع أهداف الو يق قدر أكبر من ا ساهم في  يوأضافت أن ذÅ وسوف  ت نتهز هذه . تحقي يوأخيرا أراد الوفد أن  ً
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بو  يه أن الو بو وذكر  ية الفكرية bلو ية وا b ية نة ا ناء Pج@ع الأخير  يان ا(ي أدلى به أ يكرر ا يالفرصة  ي نم ن للج ث ب فل لملك لت لمع ل
ية نظم الأ نظمة بما في ذÅ القواعد وا b نظم الخاصة يع القواعد وا تحدة عليها Pلتزام  ها وكاô من وكالات الأمم ا نبو ل لم ل بجم ملم  .صف

يةجوأيد وفد  .276 ية ومجموعة جدول أعمال ا ب6ان الإفر يان ا(ي أدلت به مجموعة ا يا ا نمنوب إفر ل لتب يق وأحاط بمدى . ليق
تواه توى طريقة عرضه و تقرير على  محسن ا سـ ل نات. متح شكر إلى الأمانة على هذه ا b سيو(ا تقدم وأعرب الوفد عن . لتحل

توى القطر شطة على ا توفير عددا من الأ سـشكره الأمانة  ن لمل يةً ب6ان ا يا واحدة من ا نوب أفر يث كانت  تلقي،  يق ج لمح وللوفد . ل
ية بعضا منها يقات ذكرت مجموعة جدول أعمال ا ًالعديد من ا نم لتتعل سيرا . ل تمس الوفد  بة إلى الإشارة إلى أسس المقارنة ا ًبا تف لسـ لن ف

يير الأسس باب  تغيا لأ سـ ًيل هم الوفد أنه في العديد من الحالات يعود أ. تفص تفيث  نة يح ثلا، وفي 2009سـساس المقارنة إلى   ً م
ناك بعض الأمور التي  بت فيها"هحالات أخرى كانت  . ًولكن أسس المقارنة تغيرت في حالات كان الأساس فيها راسخا". يلم 

ية يذ جدول أعمال ا نوان  سم  توي كل بر-مج على  يا  نمو� بع ق يح لتن تنف يذ . ً يث يضم فقط  سم تقلص  تنفولكن هذا ا بح لق
يةمشروعا شروعاته فقط. لتنمت جدول أعمال ا ية على  تصار جدول أعمال ا موفي هذا الصدد أكد الوفد على عدم ا لتنم بل . ق

ية ككل، أي بوصفه إطار عام يذ جدول أعمال ا شمل  نمتد  ي لتيم تنف تفاضة بعض البرامج bلفعل في هذا . ل b سـوأقر الوفد
يكو تقدم بهذه الملحوظة لأنه  نه أراد ا سـالموضوع و ل نه لك يذ بر-مج  ية بطريقة  يل ا تفا يد ا;خول في ا ين من ا ن ص بعل نفلمع تلمف

ية من عدمه ها كما يلي. لتنملجدول أعمال ا  Mيع البرامج إلى جم نصوقد تكررت الإشارة داخل  واسترشد هذا البر-مج في :  "جم
ية يات الوجيهة من جدول أعمال ا تو b يذها ها و ته و نمتصميم أ ص ل لتشط نف تيط تخط تم." ن سير هذه الجمM بقدر أكبرلوا . تفس الوفد 

بة إلى المعلومات b يل تفا b تعلقت ثة  ثا سـأما الملحوظة ا ص ل ل لنل ففي بعض الحالات كان من الأفضل تقديم المعلومات الخاصة . ف
شطة فيها يل في. نبأماكن عقد بعض الأ تفا يÊ كان من الممكن إضافة ا يدين المحددين  صوفي حالات ذكر بعض ا ل ب لمسـتف  مواضع ُ

 . أخرى

ية .277 يابة عن مجموعة جدول أعمال ا يان ا(ي أدلى به وفد البرازيل  تان ا b نموأيد وفد ن ب لتسـ ل وأكد ضرورة شكر الأمانة . ك
نات التي أدخلتها سيعلى هذه الويقة، وإعراب ا;ول الأعضاء عن تقديرها ا يق . لتحث تد بة ا شكر إلى  b قكما تقدم الوفد ل شع ل

يداتا;اخلي والرقابة الإد نات علاوة على نقاط الضعف وا يارية على إبراز هذه ا لتقس ي ناء على . لتح ية ا بوأعرب الوفد عن أ لهم
تقرير أداء البر-مج وبذÅ تطلع إلى تقرير أداء البر-مج القادم تعلق  نات ف¬  يق  ية   Åبنقاط الضعف هذه وذ ي س يبغ  . تحتحق

ها ا;ءو .278  وتقرير 2011-2010ب في إعداد تقرير أداء البر-مج للفترة عملوأعرب وفد الصين عن شكره الأمانة على 
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تد بة ا يت  قا لب شع لث هد تقرير أداء البر-مج هذا . لت سـª شرحت الأمانة فقد  شوأضاف أنه  ح

تقدير ;ى الوفد نات، الأمر ا(ي يقع موقع ا لالعديد من ا يس يت يعبر. لتح ية عن بعض لتثبورأى الوفد أن تقرير ا ع بموضو
سائل ية. لما شفا سين ا ها وإدارتها، كما زادت من عزáا على  يذ برا بو عززت  فما أوضح أن الو مج لنف تح . ورحب الوفد بذÅ. تي

يذ ييم ا ند  يت  يات المقدمة في تقرير ا تو بار لاحقا ا P بو في نفوأعرب الوفد عن أم� أن تأخذ الو تق لتب ع ث ص ل ت تي لع ً . 

يا  .279 نظمة عن الفترة لوأعرب وفد أسترا ته ا تقدم ا(ي  b لمعن سروره تخدام إطار . 2011-2010حققل سـودعم الوفد ا
نة في تقرير أداء البر-مج للفترة  تقارير ا يات رفع ا تائج وآ تضمالإدارة القائمة على ا ل ل لمن يات . 2011-2010ل تو b صوأحاط الوفد ل

ية  نة البر-مج والميزا نالتي وردت في ويقة  لج تقرير وتطلع 19/3ث سائل التي أ�رها هذا ا شأن ا ها  نظمة  تجابة ا لإلى ا لم ب لم . لسـ
نظمة  نظمة وتعزيز نظم العمل داخل ا ثقافة داخل ا يير ا يجي الرامي إلى  تقويم الإسترا بو  يا بر-مج الو لمودعم وفد أسترا لم ل تغ ت لل ي ل

ياساتها بعة في تقرير. سـو ية ا شأن ا ساؤلا  توأضاف الوفد أنه سوف يطرح  لمنهج ب لمت تهً نا ند  يت  شـ ا ع قث مت ب  . ل

ية-جمهورية (إيران وعلق وفد  .280 ته)م الإسلا ية بمدا تحدة الأمر ندما تقدم وفد الولا3ت ا خل بأنه لم يكن حاضرا  لم يكع ً .
تالي باح ا يق عليها في ا تفاظ بحقه في ا P ته في لوأعرب عن ر لص تعل لب سماعه أن ا;عم الفني . حغ ته  لوأعرب الوفد عن د هشـ

ب ية-جمهورية (إيران و إلى يالمقدم من الو تحدة)م الإسلا لم أتى انتهاكا للعقوbت المفروضة من الأمم ا فإن أي شخص على دراية . ً
بو ية التي تلف الو ئة ا ياسي، من شأنه أن يتهدد ا يان  يان محض  يات القانون ا;ولي سوف يدرك أن هذا ا يبأسا ن ب سـ ب ب لتقسـ ي ل . ل
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ب6ان ا يات لوأضاف الوفد أن بلاده وغيرها من ا تو توافق مع ا بو بما  ية من الو ساعدة ا تمرار ا ية ترغب في ا صنا ل ي ي ن لم لتقل سـ م
ية، وخصوصا المادة  ًالخمس والأربعين من جدول أعمال ا بو المعلومات العامة )ا�موعة ألف (5لتنم ست عرض الو ي، التي ا لتم

يل سرية إلى بموافقة ا;و ية، مع تقديم تفا ساعدة ا شطة ا يع أ صبخصوص  ن لم ن ية الأخرى، / ôلفجم لمتلقا;ول الأعضاء وا;ول ا
يل تفا هذه ا صناء على طلب ا;ول الأعضاء  ل بق هذا الأمر في هذه الحاô. لب  . يطولكن للأسف لم 

تقارير أداء البر-مج اللاحقة .281 تعلق  يا bقتراح  بوتقدم وفد ألما ي سار إعداد . ن تعلقة  بيرة  شكلة  بموأفاد الوفد بوجود  ك مم
ية سابقةفقد . نالميزا ية ا تائج التي تحققت بموجب الميزا ية دون أن نعرف ا لأقرت ا;ول الأعضاء ميزا ن ن وقد قررت ا;ول . لن

تمبر  هر  سبالأعضاء في  ية 2011ش تائج 2013-2012ن ميزا وهكذا رأى الوفد أنه من .  معلومة2011ن ولكن إلى الآن لم تكن 
Mتص تائج ا توي على كل من ا يد إفراد قائمة  لما ن لتح بة للفترة لمف b تائج ية وا سـ bلجوانب الما ن نل  في تقرير أداء 2013-2012لل

سائل التي أشير إليها في الفترة . البر-مج ييم مدى أخذ ا يح ل6ول الأعضاء  لموهو الأمر ا(ي سوف  تقي  في 2011-2010ت
بة للفترة  b بان سـا نسـ يح2013-2012للح نظمة في Pتجاه ا لصح ومدى سير ا  . لم

ساؤلات المقدمة من الوفود كما يليوأجابت الأم .282  : لتانة على ا

Åنفع ا(ي يعود من وراء ذ بو ومدى ا تخدام تقرير أداء البر-مج في عمل لجان الو لذكر وفد فرسا ا ي سـ وشكرت . ن
نط. نالأمانة وفد فرسا على اقتراحه ثافة من  شكل أكثر  تخدام تقرير أداء البر-مج  b يب الأمانة مورجع ذÅ إلى تر كح ب لق سـ

هذه  تخدام أشمل  نع القرار به، كما يضمن ا ساعد ذÅ من خلال استرشاد  لموضوعي داخل اللجان الأخرى أيضا، إذ  سـ ص ي ً
تخداáا الحالي b سـالويقة مقارنة  . ث

سين الصM بين تقرير أداء البر-مج  ئM عن طريقة  يا وأ تحوورد العديد من Pقتراحات من وفود فرسا وألما سـ ن ن
ش شات  نا بوا ق يةلم نة . نأن البر-مج والميزا ياق ذكرت الأمانة bن تقرير أداء البر-مج ا(ي يغطي ا ية هذا ا سـوعلى  لسـ ّل خلف

ية للفترة القادمة به شات البر-مج والميزا نا سمح bسترشاد  ناسب بما  تين يقدم في الوقت ا نالأولى من فترة ا ق ي ملم ويغطي . لسـن
تقدم نوي لأداء البر-مج ا تقرير ا لهذا ا سـ تينلل نة الأولى من فترة ا لسـن المحرز في ا شأن . لسـ يا اقتراحات محددة  بوقدم وفد ألما ن

سين هذا الوضع نات التي يمكن إجرائها في هذا . تحطريقة  شأن ا باحث  نة بهذا الأمر وسوف  يوقد أحاطت ا ست ب ت لتحللج
 . الصدد

ية يذ جدول أعمال ا تعلقة  سام ا نمذكرت العديد من الوفود الأ ت لم لتق نف تعلق   .ب شغالات التي أثيرت ذÅ ا P لم ومن بين ن
تقارير عبر البرامج ساق ا bل سين هذا الأمر في تقارير . ت شغالات ا;ول الأعضاء وأفادت bلعمل على  b تحوأحاطت الأمانة ن

تمرة نح. أداء البر-مج اللاحقة هود ا ناقضات عبر البرامج تعود جزيا إلى ا لمسـولكن ذكرت الأمان بأن ا لج ً ئ لت ية على ّ لتنمو تعميم ا
تالي عبر البرامج bنظمة و b ليع نوا> العمل الجوهري لم تمرا. جم ًوهو الأمر ا(ي يعني أن العمل لا يزال  توتوافر العديد . مسـ

ثل البر-مج  تقرير  ية على ذÅ في هذا ا ثM الإيجا ممن الأ لم سين أفضل وأن ذÅ الأمر . 4ب تحوأكدت الأمانة فرصة تحقق 
سب ورود تقارير بها تحت البرامج ونفقات . ناوÕتسوف يجري  شأن ذكر وفد فرسا الصM بين الموضوعات  حوفي هذا ا ن ل

ية الواردة في المرفق الأول للويقة ثا يقة الواردة في المرفق الأول للويقة أن . لتنم باه ا;ول الأعضاء إلى ا تت الأمانة ا ثو لحقن ت لف
ية  تينلسـنمقارنة b(لتنمطريقة تقدير نفقات ا سا بقتين ا توى ) ل بع ا سر  يكون من الأ لمحهدت تعديلا ملحوظا وهكذا  ت تسـ يش ً ً

نفقات ف¬ بعد b تائج وأن لكل 2013-2012وأضافت أن فترة . لوربطه ند إلى ا ية  ن هي الفترة الأولى القائمة على ميزا س لن تت
با ف¬ مضى ية، وهو الأمر ا(ي كان غا يب في ا ًيجة منها  ئ نم لتن نص بحت أكثر و(ا فإن. ت توى والموارد قد أ ص العلاقة بين ا لمح

ها سر في  تتبعوضوحا وأ ي ً . 

شروعات جدول أعمال  يذ  ية bلأساس  ية  يذ جدول أعمال ا سام الخاصة  يا أن الأ نوب أفر موذكر وفد  ب نفب نف يق تج ن نم ت معق لت
ية يذ تو. لتنما ناول  يق وسوف تعمل على ضمان  ناسب بهذا ا شكل  نة  صوأحاطت ا ت تعل ب نفللج تم ية بصورة أفضل كل ل لتنميات ا

سم الخاص به وفقا للبر-مج ًتحت ا ياق أبرزت الأمانة بر-مج . لق ية في هذه 8لسـوفي هذا ا يق جدول أعمال ا نم المعني  لتسـ بتن
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نظمة نظمة . لما تداد ا ية على ا يذ جدول أعمال ا نت لمحة عن مدى تقدم  تقارير بموجب هذا البر-مج  لموأضافت أن ا نم تضم مل لتنف ت
 . ككل

تقارير  تائج مقابل رفع ا يق ا ية  شأن الفارق بين الإدارة  يت  تقرير ا تعلق  لووردت ملحوظة من وفد فرسا  ن بغ ب ث ب ت لن تحقت ب ل
تائج يقه بين . لنعن ا تاج إلى وقت ويصعب  نظمة  تائج داخل ا ثقافة إلى ثقافة قائمة على ا يير ا تحقفأوضحت الأمانة أن  يح لم ن ل لتغ

يت بين أنه من بين وأبرزت الأمانة . ليM وضحاها تقدم المطلوب إحرازه فإن تقرير ا ثبأنه مع حجم ا  16 بر-مج أفاد 31لتل
تة برامج فقط أفادت بذÅ بموجب  ية وذÅ مقارنة  بق لأغراض الإدارة ا;ا تائج ا ناء على إطار ا تائج  سـيق ا خل لمط ن ب بن ل ل بتحق

يت ا(ي تم في الفترة  بة ومعنى ذÅ ز3دة م. 2009-2008لتثبإجراء ا ئة من البرامج إلى 20نسـن  b ئة52لم b ورأت . لم
سير قدما ية ا نات  يق المزيد من ا يدا مع إقرارها بضرورة  ًالأمانة أن هذا تقدم  ل بغ يس تحق لتحج ً ً . 

ية ووفد مصر يابة عن مجموعة جدول أعمال ا نموقد أ�ر وفد البرازيل  نوب  لتن ية ووفد  ب6ان الأفر جيابة عن مجموعة ا يق ل ن
يا  تمدته ا;ول . نقطة اع@د تقرير أداء البر-مج مقابل الإحاطة بهيقأفر بو قد ا عوذكرت الأمانة بأن تقرير أداء البر-مج في الو ي ّ

ية  تقارير الما سق هو وا شكل  لالأعضاء  ل ت ثلان جانب الموارد والجانب الموضوعي(مب يث  ـي العمM الواحدة  يمأي و ح ولكن ). �
تفاء أية  b يةنلا بد من الإحاطة نظم الما لشروط قانوية تقضي bع@د تقرير أداء البر-مج وفقا للقواعد وا ل غير أن تقرير أداء . ًن

تقارير إلى ا;ول  ساءô لرفع ا ية  تائج، وهو أداة أسا بو للإدارة القائمة على ا تجزأ من إطار الو لالبر-مج جزء لا  للم سـ ن ي لي
نظمة بو للإدارة القائمة على وأضافت الأمانة أن اع@. لمالأعضاء حول أداء ا يد تقرير أداء البر-مج ساهم في تقوية إطار الو

نظمة يه عبر ا نظر  ند ا يدة  تائج، وهو ممارسة  لما ل ع فن ج باه إلى تقرير مقدم من وحدة . ل P تت الأمانة ياق  توفي هذا ا نلف لسـ
نة  نذ  شتركة  يش ا سـا لم متف ت سن 2006ل شأن  ته،  نه مع ذÅ لا يزال Õ وجا ت، و تح ب ه تائج في نظام لك لنيذ الإدارة القائمة على ا نف

تحدة ية . لمالأمم ا تو صوقد أوصت ا ية 6ل بدأ bلبر-مج والميزا ية غلق ا;ائرة التي  تقرير bع@د تقرير أداء البر-مج  ن من هذا ا ت بغ ل
ييم الأداء ـي  تقو بنته  . ت

ييم ا(اتي  ند إلى ا تقوأشار وفد البرازيل أن تقرير أداء البر-مج ا لت ييمس تقل أو من إجراء تمرين  ييم ا تقبدلا من ا للتق لمسـل ً .
تين، ألا وهو  نعقد كل  يت تقرير أداء البر-مج ا يس ممارسة  بب وراء تأ بط كان ا b Åنوذكرت الأمانة بأن ذ ب س سـس لمل ث تلض ّ

تقرير عل توي ا يت أن المعلومات التي  تقM بطمأنة ا;ول الأعضاء من خلال تقرير ا ئة  ليام  يح ث سـ بي تق م ية له ئعيها والأدô الوقا
يحة ند إليها  صحالتي  تس ها داخل . ي تقرير أداء البر-مج ممارسة فريدة من نو تقل  يت ا بو  عوأضاف الوفد أن ممارسة الو لب سـ ث لمي للت

تحدة يدة . لمنظام الأمم ا نظمة الو بو هي ا حفالو لم ية تقديم الضمان - على حد علم الأمانة -ي بغ التي أدخلت هذه الممارسة 
يل رأت الأمانة أن عدم اع@د تقرير أداء البر-مج من شأنه أن يضعف . ري إلى ا;ول الأعضاءالضرو يصا لما  قوهكذا  ً تلخ

تائج يذ الإدارة القائمة على ا ية  ية الرا هود الحا بب عدم غلق دائرة إدارة الأداء وا  ôساء نإطار ا ل للم نف م لج تس  . لب

سؤال المقدم من مجموعة جدول أعما بة إلى أسس المقارنة عرضت الأمانة لوإجابة على ا b يا نوب أفر ية و سـل ا لننم يق ج لت
تحدد وقت إعدادهما. شريحة شارحة ية  ها أن أسس المقارنة لأي بر-مج وميزا تنت من خلا ن ل ثال الفترة . بي -2012مومع أخذ 

تصف عام 2013 يل  بار تحددت أسس المقارنة  P ن في ب مت ق نة عن الوضع مع نهاية ولكن يجب أن تعبر أسس المقار. 2011ع
تين2011سـنة  يه الأداء طوال فترة ا يارا يقاس  لسـن إذ توفر  عل ُمع تحديث . ً ست الأمانة ممارسة وهي إطلاق تمرين  لو(Å أ س

تمكن الأمانة من تحديث أساس المقارنة لكي يعبر عن الوضع في نهاية  يث  ية  تأسس المقارنة عقب اع@د البر-مج والميزا بح ن
شكل و. 2011سـنة  سق فيها المؤشرات من فترة لأخرى  ياق أنه في الحالات التي  هم أيضا الملاحظة في هذا ا تمن ا ت تسـ لً لم

ها، أي للفترة  ية  تا ند نهاية فترة أساس المقارنة للفترة ا ليا-ت الأداء  ل ل ع بة 2013-2012ب b نا ثال كما  هذا ا بة  b سـ فعل لم نسـ لن لل
تلاف بعض أسس المقارنة في تقرير أداء البر-مج . 2011-2010لتقرير أداء البر-مج عن الفترة  بب وراء ا خوأوضح ذÅ ا لس

ية يه في البر-مج والميزا نعما كانت  تمر لأن الأمانة كلما ازدادت . عل بارة عن عمل  مسـوتجدر الإحاطة بأن تحديد أسس المقارنة  ع
بح وضع أفضل مع مرور الوق يا-ت الأداء فمن المفترض أن  تصخبرة في جمع  ند نهاية الفترةب تقدير أسس المقارنة  عت  و(ا . ل

يه الآن ثات في وقت لاحق عما هو الوضع  تحد شاهدة قدر أقل من ا علتوقعت الأمانة  ي ل  . م
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ية سـتهدفات في البر-مج والميزا ية تعريف مؤشرات الأداء وأسس المقارنة وا هورية كور3 عن آ نوساءل وفد  لم ل . جمت
ية  سم إدارة البرامج والأداءلعملوذكرت الأمانة أن هذه ا سير ألا وهي  قية تكرارية بين مديري البرامج والوحدة المركزية  ي . للتعمل

ُوكرست . ًفمديرو البرامج هم رعاة الموضوع الخاص بمؤشرات الأداء ويقدمون ضمان الجودة لضمان كون المؤشر مؤشرا bلفعل
يا-ت ية جمع ا تعريف آ هود  با ل لل يق ا;اخلي والرقابة توهو الأمر ا(ي اربط. لج تد بة ا يت  يات تقرير ا ق بإحدى تو لب شع ث لص لت

يا-ت الخاصة بكل مؤشر تعريف لجمع ا يدة ا يات  يث إلى ضمان توافر آ شكل  سعى  بالإدارية لأن الأمان  ل ل ث ب لت ج  . ح

ية وأمد على حرص الأمانة على احترام ق .283 تحويلات الميزا تعلقة  ساؤلات ا نوأجاب المراقب المالي على ا ب لم تحويللت . لواعد ا
ية تحويلات bلميزا شأن هذه ا شديدة  ية ا شفا b سم ياسة  نظمة  تلاك ا نوشدد على ا ل ب ل ل ت سـ فلم تين . تم ثيقوأضاف أن الو

تين نجزة على مدار فترة ا تحويلات ا b نقاش توفران معلومات خاصة تين  نالمطرو لسـح لم ل توى تقرير أداء البر-مج على . لل حوا
يةبجدول يحدد المعلومات الخاصة  توافر . نتحويلات الميزا تين القادمة سوف  ية الخاصة بفترة ا ندما تقدم الأمانة الميزا يو ن لسـنع

تين. جدول آخر تحويلات في تقرير أداء البر-مج مع نهاية فترة ا سـنوتوافر أيضا جدولا عن ا لً ل ية . ً شفا ياسة ا بة  b فأما ل سـ لسـ لن
تحويلات أشار المراقب المالي إلى تقرير الإ b ية لالخاصة  3حيث أوضح الجدول ). /WO/PBC/19 5ثالويقة(لدارة الما

تمدت تحويلات التي ا تمدة وا ية ا تصb Mلميزا ُالمعلومات ا ع ل ن توافر إشارة القاعدة التي تحكم . لمعلم توفي نهاية هذا الجدول 
ها كالآتي تحويلات و نصا تحويلات من أحد برامج البر-مج والميز: "ل يام  بيجوز للمدير العام ا ية إلى بر-مج آخر لأي فترة لق نا

ية، بحد أقصى  تلقي، أو % 5لما تين للبر-مج ا بلغ ا(ي يعادل ا!صصات على مدار ا لممن ا ية، % 1لسـنلم نمن إجمالي الميزا
شكل سليم  تحويلات ضرورية لضمان عمل الخدمات  ندما تكون هذه ا بأيهما أعلى،  ل نظم 5.5القاعدة (ع ل من القواعد وا

ية ساbت الخار`و)". لالما ها بموافقة مراجع ا تحويلات والقواعد التي  ياسة ا لحقد صدرت  ل وأحال المراقب المالي . تحكمسـ
ساbت الخار`  ها23ًوخصوصا الفقرة ) WO/PBC/19/6ثالويقة (لحالوفود إلى تقرير مراجع ا نه و نص  نت : "م بيو

ية بين البرا يمج قد نالمراجعات التي قام بها زملائي أن تحويلات الميزا بقة دا خلنفذت وفقا للقواعد ا  ."ًالمط

يق ا;اخلي والرقابة الإداريةشكر مدير  .284 تد قبة ا ل سار شع ها الإيجابي للعمل ا(ي جرى بموجب  با م الوفود على ا ل سـتق
يت تقرير أداء البر-مج، وموضحا أنه قد جرت العادة داخل  ها الأساسي  تصا يس من ا يفا أنه  يق ا;اخلي،  تد ًا بً ص خ ل ثق مض تل

يت تقارير بر-مج الأداء توى الوطني العمل على  يق على ا تد سات ا بمؤ ثق سـ ل تس يع وقال إن ذÅ يعطي نظرة عامة . لم جمعلى 
نات المؤشرات لكل بر-مج، تعلق  شغالا  نة ذكرت ا يذها بها موضحا أن ا نظمة والطريقة التي يجري  يبرامج ا ي ن للج بعلم ً ً وأن .تنف

يق ا;اخلي والرقابة الإد تد قبة ا ل يت تأخذ في شع تاجات التي توصل إليها تقرير ا P بارية راجعت كل بر-مج، و(ا فإن ثن تت لسـ
بة لكل بر-مج محدد b ينها ربما لا تكون هي الأهم بة مؤشرات  تقت ا نة، وقد ا ند إلى  بان الواقع بأنها  سـا بع شع ن ي س نسـ ل ع ت للح  .ت

يق ا;اخلي والرقابة الإداريةوأكد مدير  تد قبة ا ل تعلق شع تائج على إحراز تقدم وعلى إمكاية إحراز ي ف¬  نbلإدارة القائمة على ا لن
ييم  نظر في المؤشرات و ية ا تظم  يق على أساس  تد تخدام طرف �لث  يد ا تقدم، موضحا أن من ا تقالمزيد من ا ق للمف بغ ن لل سـ مل ً

ييرات في أسس المقارنة، قال المدير إن من . الأداء يقات بعض الوفود على ا بة  bتغو تعل لسـ ل الضروري، كما أوضحت الأمانة، لن
تقار في بعض  P شيرا إلى ييرات في أسس المقارنة،  يطة، وهو ما يمكن أن يؤدي إلى  ئة ا تغيرات في ا فمراعاة ا ًي م تغ لمح ب لل

شئ يان أخرى مربكة بعض ا ييرات وأنها تكون في أ باب وراء ا يان إلى تويق شرح الأ لالأ تغ سـ حث ًوردا على وفد البرازيل . لح
سأô توافر أداة ا(ي ذكر توسط، و ية للأجل ا تابعة الخطة Pسترا سالف الخاص  بة ا ية الواردة في تقرير ا تو م ا لم يج بم ل شع ص تل ل

يذها ية  تخدم هذه الأداة بمجرد توافرها  يق  تد سم ا تابعة، قال المدير إن  ية ا ساعد في  نفمن شأنها أن  تق بغ سـ ل ق لم عمل أما  .سيت
تقرير عليه توي هذا ا يات التي  تو لا يح ص سوف تخضع، وفقا للمدير، ل بو،  بة إلى إدارة الو تقارير التي تقدáا ا ًا وغيره من ا ف ي شع لل

هر هرين أو ثلاثة أ شتابعة ا;ورية مرة كل  ش تقM للرقابة ولكن، كما سلف وشرحت . للم شارية ا P بو سـنة الو ت ي لملج ، سوف س
تفاعل بقدر أكبر ية الحفاظ على نهج  تابعة  متحدث أدوات جديدة  بغ للم همة . تسـ يف المدقق ا;اخلي  بموقد ذكرت إمكاية  تكل ن

تع bلقدرة على تمويل هذه . جديدة تعين عليها أيضا ا همة جديدة،  بة  نة وا;ول الأعضاء إلى ا هدت ا تمولكن إن  س شع لللج ً ي بم فع ل
همة الجديدة  .لما
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تحويلات، إن مقارنة بعض .285 سيرات المقدمة بخصوص ا b تعلق يا، ف¬  لوقال وفد ألما تف ي  الو�ئق أ�رت ;يه المزيد من لن
تحويلات الفردية تحويلات، دون أن يقصد بذÅ ا ياسة ا تعلقة  ئM ا لالأ ل سـ لم تحويلات في ويقة . بسـ ثوأوضح أن بعض ا ل

ية للفترة  سودة الأولى للموازنة تأتي في الريع وأن مقارنة - ذكرت في مارس2013-2012نالبر-مج والميزا يجة لأن ا بأبريل،  لم تن
نةت� ال ية مع نهاية ا تحويلات ا تقرير يقدم ا بين أن ا تقرير أداء البر-مج  سـقائمة  لفعل ل ل ي تويفات. لب لومن ثم، ترد كافة أشكال ا : ل

ية ية الأ يان ز3دتها مع تقلص الإنفاق عن الميزا تحويلات، وفي بعض الأ تحويلات، أو تدني ا صلز3دة ا ن ل يه فقد طلب . حل علو
ية إتم شأن  يحا  كيفالوفد تو ب يةًض توى . لعملام هذه ا تقلص  تخدمة في النهاية، بل و ناك تحويلات غير  سـهو يرى أن  ي سـ مه م ف

تحويل الأصلي تخدام إلى ما هو أقل من ا Pل ساعد . سـ ئة  توى  شمل  سار قد  ياسة و هو يفترض وجود  موهكذا،  سـ ي م فسـ مف
نص على  بب القاعدة التي  تالمدير العام و-ئب المدير العام  سؤال ا(ي يطرحه الوفد هو. ائة bلمb 5لمائة و1بس ما المعايير : لوا

تحويلات؟ ية للفترة  لالخاصة bع@د ا سـتهدفات، إن البر-مج والميزا تعلق بأسس المقارنة وا نوقال الوفد، ف¬  لم  2013-2012ي
بير  تعشير إليها  شأنها"بي تخذ قرار  بلم  نة " ي شير إلى نهاية  سـموضحا أن أسس المقارنة  ت مانة تحددها بذÅ في  وأن الأ2011ً

تمدت2012بريع  سـتهدفات ترد bلفعل في الو�ئق التي ا ُع، وأن بعض هذه ا ساءل متى تخطر ا;ول الأعضاء . لم هو  يه،  تو يعل ف
ييرات bهو لا يعلم عدد . لتغ  Å)سـتهدفات وأسس المقارنة، و تحديث ا سار  فوقال الوفد إن الأمانة شرحت توافر  لم ل م

سـتهدفات التي ترد  ييرلما يحة ولا عدد التي وقع عليها ا تغفي الويقة والتي لا تزال  صح نه ا;ول الأعضاء . لث عوهو أمر لن تعلم 
بل حلول العام القادم قئا  ًي ساءل الوفد عن أسلوب للإشارة إلى هذا في تقرير أداء البر-مج. ش  .ت(ا، فقد 

يدا .286 يت ا(ي وجده  شأن تقرير ا  Pيا سؤ ًوأ�ر وفد أسترا مف ثب ب لتل سؤال .  في مراجعة تقرير أداء البر-مجً لوقد تعلق ا
يف b Mتص ية وت� ا لكbلفرق بين المؤشرات الر لم بيرا في برامج . قم نوعا  ًند Pطلاع على تقرير أداء البر-مج، وجد الوفد  ك ت ًفع

ية أو  يا-ت ا تخدام ا b ناسب شكل  ياس  ها ويمكن إتمام ا ياس  هل  يث  بو،  لكمالو ب سـ ب بح لي م لق بعض ق ية، في يس قمالمؤشرات الر
بة لبرامج أخرى b با  Åسـحين أنه وجد ذ لنصع ية من ا�الات التي . ً b Mتقاده بأن البرامج ذات الص نموأعرب الوفد عن ا لتع

ثلا بع حلقات عمل  بين انعقاد  ًتدلل على ذÅ، لأنه من الممكن أن  م سـت بة للوفد، أن . ي b ،لضرورةb لنسـولكن هذا لا يعني
ثلاحلقات العم تدامة  ية  تائج إنما سمت bلكفاءة ولا أنها أدت إلى  ًل هذه ا م سـ ئ ن هو يرى أن هذا bلضرورة مجال لا . مت فوهكذا 

ية تخدام المؤشرات الر يه ا قميصلح  سـ ييم البر-مج قدر من . ف تخدم  نظر إلى المعايير التي  بدو من ا لتقوقال الوفد إنه  سـ ل ستي
ية أو على ا ياز نحو المؤشرات الر Pقم هوô نح ها بل و ها و هوô تو يل من جانب مديري البرامج نحوها  سلأقل  جمع يح س ضم ل

يت صحتها هل في  هوô أكبر وأنها أ يث يمكن مقارنتها  بالوصول إليها،  س س تثح سائل التي . ب لمو(Å، ربما تكون هذه واحدة من ا
يا ها الأمانة دا ًتصدى  خل شأن. لت هام رؤاها في هذا ا للكن الوفد كان يود ا  .سـتل

با .287 نأ وفد إ سـو تخدام الأهداف والغا3ته تائج وا ية الإدارة القائمة على ا شددا على أ سـيا الأمانة على الويقة  ن هم م ث لن ً .
يا مع إضافة المزيد من  ته في أن يجري تحديث كل ذÅ قدر الإمكان على نحو ما أعربت ألما نوأعرب الوفد عن ر غب

تطاع يحات قدر ا تو سـا ض نظر بدقة في هذ. لمل ند ا لوقال إنه  شعر ا;ول الأعضاء bلحاجة إلى أن  الو�هع تئق الطويM جدا،  ً
تحقق أم لا تحدد أيضا إذا كانت الأهداف  سابقة  نوات ا تتكون قادرة على أن ترى بوضوح مقار-ت مع ا ل ل ًسـ يقا . ل ًوأضاف  تعل

تفكير ف¬ إذا كانت بعض  بغي ل6ول الأعضاء أن تخشى من ا يث أوضح أنه لا  لآخر لم يقل إنه يحدث  ني الأهداف لم ح
تاج إلى  يمكنها من أن ترى الطريق أماáا وتحدد ا�الات التي  ية بعض الأهداف، هو ا(ي  شل في  تحتحقق، لأن ا ب لف سـت تل

يةبذل �ود   . فيهافإضا

بالغ التي  .288 ثلا ا يد للغاية ل6ول الأعضاء الحصول على معلومات مفصM عن  تقاده بأنه من ا لموأعرب وفد بيرو عن ا ًع م لمف
ه يةفعتد ساعدة الإنما ها كل ب6 من أجل ا نطقة ويد ئا كل  لم فع شوف بهذا . م كوأشار إلى إمكاية توفير جداول تقدم مقار-ت و ن

تخدام ت�  ية ا تمكن ا;ول الأعضاء من معرفة  بق في كل بر-مج حتى  بغي أن  شأن، موضحا أن ذá Åم للغاية و سـا يط ي يفل كن ت
يدا للغاية في ا يكون  لالأموال، وأنه  ًسـ  .تقرير العاممف
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يث يوضح المكاسب المطردة التي تحققت من خلال العديد  .289 يد للغاية  تاز و تقرير  تحدة أن ا حورأى وفد المملكة ا مف مم ل لم
تمرار. من البرامج b تطور مؤشرات الأداء ويا-ت الأداء نظر  يد ا تظل  سـوقال إن هذه الويقة  ب ل ل سـ ورأى الوفد أن تقرير . قث

با للآمال يت كان  ًا ي مخث بت يمة ذات ل توفت وحدها كافة المعايير ا ية برامج bلأخص هي التي ا شئ موضحا أن ثما لق بعض ا سـ ن ًل
Mياس ما يمكن . الص يل إلى  تقاده بأنه  تحدة عن ا بل ذÅ، أعرب وفد المملكة ا قوbلإشارة إلى ما ذكره الوفد الأسترالي  يمق ع لم

ياس ما هو áم قياسه بدلا من  يا-ت وأصحابها بأنه áم، فإن وقال إنه إذا لم تعكس م. ًق تخدمو ا تقد  بؤشرات الأداء ما  سـ ليع م
با يكون دوما  ًالأمر  صعً تدابير اللازمة وأن تكون ملائمة . سـ بة للوفد، الموافقة على ا b ،بعض، من الضروري لوكما أشار ا سـ لنل

ي� أمكن يين  حللمديرين ا  .لمعن

يا .290 نوقال المراقب المالي، ردا على سؤال من وفد ألما ية هذه ً شأن شفا تمدة  ياسة ا تحويلات، إن ا شأن ا ف  ب سـ ل لمعب ل
تقارير التي تصدرها تلف ا تين في  تحويلات خلال فترة ا تحويلات تعني bلفعل أن الأمانة توضح حاô ت� ا لا مخ ل وقال إن . لسـنل

سر تغير الأرقام تين وهو ما  تطور bلفعل خلال فترة ا  ôالحا �يفت نسـ ل تعلق. ت سأô المضمون أو الإجراء، يوأضاف أنه، ف¬  بم 
شأن، وهي المادة  بع الأمانة بوضوح القاعدة التي تحددت بهذا ا تحويل،  لأي معايير إجراء ا ت شير 5.5تل نظام المالي التي  ت من ا ل

سلاسة يير الخدمات  تحويلات هو ضمان  ت� ا يار الأساسي  بإلى أن ا سـ ل ل تحويلات . تلمع لوbلأخص ضرورة إجراء ت� ا
ليق ا يةلتحق سار البر-مج والميزا نظمة والتي أيدها  شدها ا نتائج أو الأهداف التي  م لم ن  .تن

ئM أخرى .291 يا، إنه يجري تحديثها، . سـوردت الأمانة على أ سأô أسس المقارنة التي أ�رها وفد ألما تعلق  نوقالت، ف¬  بم ي
شار إليها في البر-مج والميز لموأوضحت أنه يجري أيضا تحديث أسس المقارنة ا ية بأنها ً واعترفت الأمانة بأنه ". تحدد ف¬ بعد"نا

بط على أسس المقارنة التي جرى تحديثها وت� التي لم يجر تحديثها وقالت إنها  b لضقد يصعب على ا;ول الأعضاء أن تقف
تين، وذÅ عن طريق تقديم  تقرير الأول عن أداء البر-مج في فترة ا يح ذÅ في ا تو لسـنتفكر في طريقة  ل ض ل معلومات عن سـ

نة هل ذÅ من عمل ا ية، فقد  ية الواردة في البر-مج والميزا للجأسس المقارنة المحدثة مقابل أسس المقارنة الأ ن بت  .يسصل حور
سابقة نوات ا تعلق بعقد مقار-ت مع ا يا ف¬  با تاز المقدم من وفد إ لالأمانة bلاقتراح ا سـ ي ن سـ  أنها تحاول bلفعل وأضافت. للمم

يام بذÅ إلى تين لقا تصر فقط على فترة ا يث إنها لا  تقرير،  ية في ا يا ن حد ما عن طريق إدراج المزيد من الرسوم ا تق لسـح ل ن لب
يا-ت الأداء مع مرور  يدا للغاية الإشارة إلى تطور  يكون  تجاوز ذÅ، موضحة أن ذÅ العمل ما يزال جار3 لكن  بوإنما  سـ ًت مف ً

شأن  .الوقت ساؤلات  بووجه العديد من الوفود  يق ا;اخلي والرقابة الإداريةالمؤشرات إلى ت تد بة ا قمدير  ل وأشارت . شع
يذ، موضحة أنه إذا عقدت مقارنة  يد ا توقعة، ما زال  تائج ا b تعلق سين المؤشرات، كما كان الحال ف¬  نفالأمانة إلى أن  لتق لم ن ي لتح

ية  ية  وت� الواردة في 2011-2010نبين المؤشرات الواردة في البر-مج والميزا ، فإن ذÅ 2013-2012نالبر-مج والميزا
بيرا طرأ على المؤشرات نا  ًيح ملاحظة  ك سـ ًي تح يكون ذÅ . تسـ يث  توقف عن العمل،  سـلكن ذÅ لا يعني، وفقا للأمانة، ا حل ً

ينها قدر الإمكان تعراض المؤشرات و بM لا ية ا سbلفعل هو أحد محاور تركيزها في البر-مج والميزا تحلمق سـ مانة أن وأضافت الأ. ن
ية في  يعة البر-مج، وقالت إنه يصعب للغاية تحديد مؤشرات  توقف على  ية  ية أو  ية المؤشرات سواء كانت  كمنو ب ت كم طع كيف

يط  ثال ا(ي تم  تكوين الكفاءات، وهو ا تعلق الأمر  تقادها بأنه حين  ثال، معربة عن ا يل ا يارية على  سلا�الات ا لم ب ي ع لم س تلمع ب
 Åيه، يكون ذ ممالضوء  تعلق عل تائج، وإنما ف¬  ندرج ضمن ا نفذة، لأنها  تدريب ا تعلق بعدد برامج ا يس ف¬  ينا bلفعل،  ن ت لم ل لي ل ًك

تخدمون معارهم وáاراتهم  بات، وا(ين  نا شاركين ا(ين شعروا bلرضا، وا(ين تعلموا خلال ت� ا ئوية  بة ا bف سـ سـ لم للم لم يسـ لن
يه ف سات، و سات وتأثير ذÅ على المؤ علفي المؤ س تقد الأمانة بأنها لا يمكن أن تخضع س تعفي العديد من الحالات التي 

نا رغم التركيز أيضا على الجودة  Åية، تجد أن ذ ًلمؤشرات  ً ممك ناطق . كم ب6ان وا يد أن تقدم ا لموارتأى وفد بيرو أن من ا ل لمف
تطوير لشفا بمصروفات ا ئM والأج. ًك ياق، أحالت الأمانة الوفود إلى الأ سـوفي هذا ا تطوير، لا سـ¬ لسـ شأن مصروفات ا لوبة  ب

سؤال رقم  ية3لا شاورات الإعلا م ا(ي أثير أيضا خلال ا لم ب6ان . ً شوف من ا يس ;يها  نقطة، أنها  تعلق بهذه ا لوقالت ف¬  ك ل لي
يط  يذ  ياق  يام بذÅ في  نظر في جدوى ا ناطق، لكنها  تخطأو ا سـ س نفلم لق يةالمواردتت  .سسـ المؤ

يق ا .292 تد بة ا قوشكر مدير  ل ئM التي طرحاها شع يا على الأ تحدة وأسترا ندوبي المملكة ا سـ;اخلي والرقابة الإدارية  ل لم م
ية ية وا لكيفشأن المؤشرات ا لكم هل في جمع . ب يطة، أوها أنها أ باب  تخدمة bلفعل لأ ية  سوقال إن المؤشرات ا ل سـ سـ سـ بلكم م
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هل ية أ يا-ت ذات الصM في المقام الأول، و�نيها أن المؤشرات ا سا لكم ند عقد مقارنة مع العام لب ية موضحا أنه  نقاط مر ع  جع ًك
ية هي المؤشرات التي  ية وقال إنه قد أشير bلفعل إلى أن المؤشرات ا نظر إلى المؤشرات ا لكمالماضي وهكذا، فإنه  لكم ي

Mية كام سؤو شأنها مدير البر-مج ا لتحمل  لم ب يكون بإمكان مدير ال. ي تعلق بحلقات العمل،  سـوأضاف أنه ف¬  : بر-مج القولي
ية لمعرفة عدد الأشخاص  ية ا نا نظر إلى الأمر من ا نه، لكن ا تحقق  هل ا شر حلقات تدريب وهو ما  يفلقد نظمت  ح م لكس ل ل ل ي ع
هود لجمع  تطلب بذل المزيد من ا ية الفكرية  ية  سة الو تدريب وتأثير ذÅ على المؤ لجا(ين شعروا bلرضا عن هذا ا يللملك ن س طل

ناد أي Pت المقدمة من الغيرستالمعلومات وbبغي للأمانة . ًضا إلى الإجا سؤولا عن ذÅ وأنه  ينوأوضح أن المدير لن يكون  سـم ً
Åيق في ذ ند محاوô ا لتحقPع@د على ما قاÕ الغير وان ذÅ النهج كان محل نقاش مع مديري البرامج  وأضاف مدير . ع

ن ثقافة وإنه قد تم  يقي في ا بة قائلا إنه تحول  تا ل حقشع ً تج على حدة، أي أن الأمر ل ياء ف¬ يخص كل  ناول العديد من الأ مشـ
نا طويلا تغرق ز ثقافات  تائج وأشار إلى أن تغير ا تعلقة بجودة ا تائج ا هرت مقابل ا تجات التي  ًتعلق بعدد ا ً م سـظ ل ن لم ن ن يي ل ل وقال  .لم

تعلق bلبر-مج  ية (26يإنه ف¬  يق ا;اخلي وbلرقابة ا;ا تد b خلالمعني شرة تقارير ، كا)قل بارة عن  ية  عنت المؤشرات ا ع لكم
تقارير الصادرة يعني ا;ول الأعضاء وإنما 15و تقد أن عدد ا نه قال إنه لا  يدا،  تبره أمرا  ل تقريرا وتقرير واحد، وهو ما ا يع لكع ًج ً ً

نظمة بح جمع . لمالآ�ر التي قد تترتب عليها في إدارة ا سـيصوأضاف أنه حين يقدم ذÅ كمؤشر للأداء،  تعلقة ُ لمالمعلومات ا
تقارير التي صدرت ياس كم ا يدا من مجرد  لبمؤشرات الأداء أكثر  ق  .ًتعق

تعلق bلبر-مج وقال وفد .293 يا، ف¬  با ي إ ن يون فرنك سوسري في الفترة 38، إن المصروفات التي بلغت 27سـ ي  -2008مل
يون فرنك سوسري في الفترة 35 قد انخفضت إلى 2009 ي  ت2011-2010مل بيرة مع أخذه في ع، وهو ما ا كبره وفورات 

سأô الو�ئق سابقة، هذا bلإضافة أيضا إلى  بان أن عدد Pج@عات قد تضاعف مقارنة bلفترة ا ما ل ًسـ وطلب الوفد . لح
يق ت� الوفورات ية  يل حول  تفا تحقالحصول على مزيد من ا كيف ص ثال، بدا للوفد أن عدد الرسائل البريدية قد . ل يل ا لمفعلى  بس

نود أخرى ولا في مجالات أخرىو. تقلص شأن  بيرة  يق وفورات  نه لم يلحظ  بيرة  بقال إن الوفورات  ب ك تحقك وطلب الوفد . لك
ياب  هرbء وفترات ا ثل الأسفار وPتصالات وا ية  نود أخرى من الميزا شأن   Mيح ما إذا كانت قد بذلت �ود مماث لغتو ن ب ب لكض م

يف بسبب المرض لأن الوفورات في هذه ا�الات غير توضح  ته في أن  بير وأعرب الوفد عن ر ك ملاحظة إلى حد  سـ ب يك غ
بيرة يق وفورات  يث من الممكن  نود أخرى  تحقق في  ية ولم  نود الميزا ند من  بيرة في  كتحققت وفورات  ب ت ن ب ب تحقك  .ح

يا إلى البر-مج  .294 توسطة30لوأشار وفد إيطا شركات الصغيرة وا b تعلق لم ا تعلق bلمؤشرات، . للم إن العمل قد يوقال ف¬ 
سير جزيا في مؤشرين، وهو ما يزيد على نصف المؤشرات، وهو ما قد  شرة مؤشرات أداء، وتحقق ا ًانقطع بأربعة من  ئ ل ع

سن في . يرجع إلى الطريقة التي وضعت بها ت� المؤشرات ية، حدوث  ياق الموافقة على الميزا تحولاحظ الوفد في  ن سـ
ها على نحو أكبر بو على مواصM �ودها في هذا ا�ال . م الماضيفي العا تبسـيطالمؤشرات و شجع الو يوشدد الوفد على أنه  ي

ية نا ب6ان ا بة  b ¬م للغاية لا سـá توسطة وهو أمر شركات الصغيرة وا تقديم ا;عم إلى ا هم  ما للم لل سـ لم لنل  .ل

شة إلى البر- .295 نا b تقالPشة الويقة بر-مج تلو الآخر و نا قواقترح وفد البرازيل  لم ن ث ق تالي، إذا لم يطرح سؤال عن م لمج ا
 .بر-مج معين

تصر فقط  .296 شات  نا ساؤلات وأعلن أن ا ثير حوها الوفود  ية، أحصى الريس عدد البرامج التي  يق الفعا تقو ل ئ سـتحق قل لم ت ت ل
ساؤلات ثير  تعلى ت� البرامج التي   .ت

ًتحد� bسم (وعلق وفد البرازيل  .297 يةم . 30 و22 و17 و11 و8 و4 و3 و2 و1على البرامج ) لتنممجموعة جدول أعمال ا
تعلق على برامج محددة  . سـوأضاف أن بعض أعضاء ا�موعة 

يقه على البر-مج  .298 ب6ان 1تعلووجه وفد الجزائر، في معرض  ية ومجموعة ا يابة عن مجموعة جدول أعمال ا b ل نم لتن ل
تاز في عرض ذÅ البر-مج ها ا شكر إلى الأمانة على  ية، ا لممالأفر عملل  قد عرض بوضوح شديد، 1أن البر-مج وأضاف . يق

هم ما يريد أن يعرفه فموضحا أن ذÅ قد ساعد الوفد على  يقة . ً ته في أن يعكس البر-مج على نحو أفضل  حقوأعرب عن ر غب
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ية بقانون البراءات نة ا;ائمة ا شطة ا نأ للج نة في الوقت 9وأشار إلى الصفحة رقم . لمعن تحدث عن إجراء بحث عن ا للج التي  ت
شأن . اضرالح تقدم  نة نفس القدر من ا شعر بضرورة إلقاء المزيد من الضوء على عدم إحراز ا تين  بوقال إن � ا�مو ل للج ت ع

نة أحرزت  تكمل موضحا أنه قد أشير إلى أن ا بعض الآخر لم  تكملت وا للجكافة القضا3، ورأى الوفد أن بعض الأمور ا سـ ل ًسـ ي
سائل ومنها  تقدم في بعض ا نة بعض ا لما ل شاري البراءات وزbئنهم، للج مستجودة البراءات وأنظمة Pعتراض والعلاقة بين 

سأô البراءات والصحة تعلق  نة لم تحرز أي تقدم ف¬  بملكن يقال أيضا إن ا ي للج تان أن من الضروري للغاية . ً عوترى ا�مو
سائل ا سائل وعدم إحراز تقدم في  نة تقدما في بعض ا باب إحراز ا يح أ متو لم للج سـ نفس القدر ًض تع  ها  بلأخرى، رغم أنها  تتم جميع

نة بة  b ية للجمن الأ سـ بة البراءات إلى  .لنهم ساعدة التي تقدáا  b تعلق سة التي  شير إلى الفقرة الخا ثاني  يق ا شعأما ا لم ت م ي ل فتعل ل
ساعدات ا. ا;ول الأعضاء ية وا بت ا�موعة أن توضح الأمانة ما إذا كانت كافة الحلقات ا;را لمفقد  سـ لتقنية المقدمة إلى طل

 Tية، ف ب6ان الأفر ية ومجموعة ا ية الفكرية داخل مجموعة جدول أعمال ا توازن  يق نظام  تجه نحو  ب6ان  يقا للملك م لتحق نم ت لتل
ية الفكرية بل ا يقة عن  ية تروج لو�ة نظر  شئ من القلق لأن كل ت� الحلقات ا;را شعر  تين  لملكا�مو مسـتق ض سـ ب ت . ع

تان الح بت ا�مو عو بحث في ت� الحلقات طل سائل محل ا ية أو ا شأن الوحدات ا;را يل  تفا لصول على مزيد من ا لم سـ ب ص ل
ية ية الفكرية ا(ي يجري الترويج Õ خلال ت� الحلقات ا;را تكون ;يها رؤية أوضح عن نظام ا ية حتى  سـا;را ت أما  .لملكسـ

يجة ا b لأخصbلجداول، وb تعلق ثالث والأخير،  يق ا لما ن ي ل تتعل ل شات 1توقعة رقم فل نا تعلق بز3دة عدد ا ق ومؤشر الأداء ا لم لم
نا. نحول الممارسات القانوية في أنظمة البراءات ناقض  شعر bلقلق لوجود بعض ا تين  هفT ا�مو ت ت فقد أشير إلى أن ا;ول . لع

ست قادرة بعد على نة  يالأعضاء ارتأت أن ا شتركلللج سلم تحديد القضا3 ذات Pه@م ا أل الأمانة عن الحاô، تقول ت، فحين 
شترك ست قادرة على تحديد القضا3 ذات Pه@م ا نة  بين بوضوح أن ا تائج قد تحققت bلكامل، لكن  نة إن ا لما ي للج ن لللج تي . ل

شأنه سير  تين الحصول على  بت � ا�مو ناقض واضح،  بوهذا  تف ع طل  . ت

يا  .299 نوب أفر يقوعلق وفد  ية (ج يةلتنمbسم مجموعة جدول أعمال ا ب6ان الأفر يقومجموعة ا شيرا إلى 1على البر-مج ) ل  ،ً م
شورة في مجال  (1 من البر-مج 5سرية بعض المعلومات المقدمة في الفقرة  ية وا شر ساعدة ا لمالتي يقدم البر-مج بموجبها ا يع لتلم

ياسة العامة إلى ا;ول الأعضاء ياسات بما في ذÅ مواطن المرونة)لسـا  إلقاء المزيد من الضوء على وطلب الوفد. لسـ، وإلى ا
يحت، نظرا لأن ا;ول الأعضاء مدعوة إلى الموافقة على ت� الويقة ثيعة مواطن المرونة التي أ ت ًب هم أيضا من . ط ًوقال إنه  ف

ية أنه قد تم  تا لالفقرة ا نظام البراءاتل بادئ والممارسات القانوية  b لشر وعي أكبر ن لم ات وطلب الحصول على مزيد من المعلوم. ن
شأن يا-ت الأداء، قال الوفد إنه قد وردت إشارة تحت مؤشرات الأداء إلى تزايد عدد الأطراف . لبهذا ا بة  bبو لسـ لن

تعاقدة  تعلق bلبراءاتلما بو ف¬  يبموجب المعاهدات التي تديرها الو ية bريس هو ي بة لاتفا b ق، موضحا أن أسس المقارنة لنسـ ً
تين174ًطرفا وأن العدد قد وصل إلى  173 يا-ت الأداء خلال فترة ا لسـن وفقا  لب هم ما إذا كان يمكن . ً يفوطلب الوفد أن 

ية bريس، لأن العدد قد زاد واحدا فقط على حد علم  تعلق bتفا شكل أكبر ف¬  ًالقول عن حق بأن عدد الأعضاء قد تزايد  ق ي ب
يا سير قد تحقق  ًالوفد، وساءل الوفد عما إذا كان ا كل ل يث تحدد وقال إن نفس . ت ست  بق على معاهدة بودا شئ  حا ب نط يل

يا-ت الأداء 72أسس المقارنة  يÊ تحدد  ب طرفا،  ب سير 3ً طرفا، بز3دة قدرها 75ً تبر ا نا أيضا، ا ل، و ع يا"ًه ًمحقق  وقال ".  كل
ثير" تزايد العدد"الوفد إن   Åأن يفوق العدد ذ Õ بة b بكيعنى بار ذÅ. لنسـ يحا حول إمكاية ا توطلب تو ن عض يا أو  "ً ًمحقق  كل

ًجزيا تعلق بمعاهدة قانون البراءات، رأى الوفد أنه يوجد تداخل ف¬ بين مؤشرات الأداء والمعاهدة التي ذكرت مرتين". ئ . يوف¬ 
ية للفترة  بار معاهدة قانون 2011-2010نوأشار إلى أن نفس الأمر قد حدث في البر-مج والميزا باب ا يح أ ت، وطلب تو سـ عض

يجة الأولى البراءات مؤشر بة ثم إدرا�ا أيضا في مؤشر الأداء في إطار ا ثة المر ثا يجة ا ت أداء قائم بذاته في إطار ا تق نت ل ل لن ًل
بة تغير في هذا الصدد، فأسس المقارنة تحدد . تقالمر تائج لم  توقال إن ا ب طرفا ويا-ت الأداء تحدد 22لن سير 30ً ل طرفا وا محقق "ً

ًيا ناك تداخل، من و�"كل باب الإشارة إلى معاهدة فه، (ا،  سير لأ بل ما لم يرد  بغي ربما تفاديه في ا سـة نظر الوفد،  تف تقي لمسـن
 .قانون البراءات مرتين

يعلق على البر-مج  .300 ية2سـوقال وفد البرازيل إن وفد الجزائر   .لتنم bسم مجموعة جدول أعمال ا
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يقاته  .301 به إلى حد ) 2بشأن البر-مج (تعلوقال وفد الجزائر إن  يقات على البر-مج تشـقد   2 لأن البر-مج 1لتعلما ا
ية نا ب6ان ا ية  ية وعقد حلقات درا ساعدات  متضمن أيضا تقديم  ل لل سـ ن م تقي يل عن مضمون . ً تفا صوطلب الوفد المزيد من ا ل

ية الفكرية نظام الحالي  ييم الصورة المقدمة عن ا شطة من أجل  ية وغيرها من الأ للملكهذه الحلقات ا;را لتق ن لوفد، ف¬ وقال ا. سـ
ية، إن البر-مج  يذ جدول أعمال ا نمتعلق  ت لتي نف ها في 2ب تعرا ض أشار إلى دراسات جرى ا ية سـ ية وا b ية نة ا لملكا نم ن لتللج لمع

تعلق b;راسات . الفكرية نة ف¬  يات والقرارات الصادرة عن ا تو شأن ا يل  ته في الحصول على تفا يوأعرب عن ر للج ص ل ب ص غب
ها، كما  تعرا ضالتي جرى ا ية 2وقد ورد في البر-مج . حدث في البرامج الأخرىسـ نة ا ن، على حد قول الوفد، أن ا لمعللج

يقات الأعضاء أو على الأقل دون إيجاز الآراء التي أعرب  نظر في أي تقرير لكن دون الإشارة إلى  ية الفكرية  ية وا bتعل ت لملكنم لت
يات التي1عنها، في حين أن البر-مج  تو يل عن ا تضمن تفا ص  ل ص نةي يه، فقد اقترح الوفد على الأمانة أن . للج أصدرتها ا علو

تعلق b;راسات التي  نة ف¬  يات التي صدرت عن ا تو ييف معلومات تمكن ا;ول الأعضاء من Pطلاع على ا للج ص ل تض
b يةعرضتها القطاع المعني يا-ت الجغرا ية وا نا تجارية والرسوم والÊذج ا فلعلامات ا ب ع لص نةلل  .للج على ا

يقات على البر-مج  .302 شطة التي . 3تعلوقدم وفد البرازيل  نوأعرب الوفد عن ارياحه لرؤية هذه الطائفة الواسعة من الأ ت
ية والإنجازات التي حققتها  تين الما ضتمخضت عن هذا البر-مج خلال فترة ا ية بحق المؤلف والحقوق لسـن نة ا;ائمة ا نا لمعللج

يات لكافة Pج@عات واعترف الو.  خلال ت� الفترةا�اورة ته الأمانة في إعداد الو�ئق واللو هود المضني ا(ي بذ b تفد س� جيل
ثفة. التي عقدت خلال ت� الفترة شطة  هدت ت� الفترة أ مكفقد  يا-ت الأداء، رأى الوفد أنه رغم المعلومات . نش تعلق  ببوف¬  ي

شأن الجانب الكمي، فإنها لا تقدم نفس همة التي تقدáا  با يفيلم توى من المعلومات عن الجانب ا لك ا بق أيضا هذا . لمسـ ًوقد  ينط
يق على برامج أخرى عديدة هام في وضع . لتعلا تعلقة bلإ ثال، بأن كافة الأهداف ا يل ا سفقد أبلغت ا;ول الأعضاء، على  لمب لم س ُ

ية ها وا تعلقة بحق المؤلف والحقوق ا�اورة والإطار القانوني  ياسة ا;وية ا نا بل لم ل لسـ ية لحق المؤلف قد تحققتل ية العا لم ا . لتحت
هام ييم مضمون هذا الإ سلكن الوفد رأى أنه لا يمكن ل6ول الأعضاء  شير إلى تزايد عدد . تق توقال إن أحد مؤشرات الأداء 

تلف قضا3 حق المؤلف والحقوق ا�اورة شأن  شورة القانوية  يدة من ا مخا;ول الأعضاء ا ب ن لم نا أيضالمسـتف ً، ووجد أن  ، ما ه
توازن لحق المؤلف يق نظام عالمي  شطة الواردة في إطار هذا المؤشر للأداء قد أدت إلى  تحقق من أن الأ  Mي ممن و تحق ن لل . سـ

بة، وهي  يجة المر b تعلق ياق، وف¬  تقوفي نفس ا نت ي لسـ وعي أكبر وكفاءة أعلى ;ى ا;ول الأعضاء في مجال حق تحقيق "ل
شير إلى ، قال ال"المؤلف والحقوق ا�اورة سب / المؤتمرات/ عدد Pج@عاتتوفد إن أحد مؤشرات الأداء  ندوات  بحا ل

تعلقة بحق المؤلف والحقوق ا�اورة تعميم المعلومات ا بو إليها  ب6ان التي تدعى الو نظمات وا لما ل ي ل نا أيضا، لا يمكن، من . لم ًو ه
 Õ بدو ها و ييم نوع المعلومات التي جرى  يو�ة نظر الوفد،  يم ييم للمضمونتعمتق ًولاحظ الوفد أيضا أن تقرير . تقأنه لم يجر 

يت ا(ي أعدته  يق ا;اخلي والرقابة الإداريةلتثبا تد قبة ا ل تالي شع شير إلى مؤشر الأداء ا ل  ناتجة عن "ي بات ا لالقرارات وا لطل
ية بحق المؤلف والحقوق ا�اورة نة ا;ائمة ا نا يس b". لمعللج ًلضرورة áما ومحددا بما يكفي لوهو يخلص إلى أن مؤشر الأداء  ً

تمر في إحصاء عدد القرارات بدلا  سا واضحين bلضرورة؛ وهو  نه  ته والغرض  يا بة،  يجة المر ًتقديم تقارير عن ا يسـ ي غ فص ن لل م تق ت ل
بة. من إعداد تقارير عن جودة القرارات يجة المر شير bلضرورة، على حد قول الوفد، إلى أن البر-مج يحقق ا تقوهذا لا  نت  .لي

ية(وقدم وفد البرازيل  .303 ية عن البر-مج ) لتنمbسم مجموعة جدول أعمال ا تا يقات ا لا ل شطة . 4لتعل نوقال إنه رغم أن حجم الأ
تين  بير، فإن الإنجازات التي تحققت في فترة ا لسـنالتي وردت في هذا البر-مج   تعكس bلفعل الإجراءات 2011-2010ك

يل اج@عات .والقرارات التي اتخذتها ا;ول الأعضاء هود التي بذلتها الأمانة في  نه وجد أن من الجدير الإشارة إلى ا تسه  لج لك
ي ية الفكرية والمعارف ا b ية ية ا;وية ا بو الحكو تقلنة الو ن ل ي للج لملكلمع ية والفولكلوم ية إلى  اتبادرلمر، واثدية والموارد الورا جمع مالرا

بو ا!صص  تبرعات الطوعي للو ندوق ا تبرعات  يا ل لص يةل ية وا لمحلتمعات الأ صل يدية، .،للمج شأن المعارف ا تقلوتعميم المعلومات  لب
ية ندوبين على ا;ورات الر ية إلى اطلاع ا ية الرا سموا;ورات الإعلا لم م ، أشارت مجموعة جدول 3وكما في حاô البر-مج . م

ية ا(ي لا  ساعدات ا ية إلى توجه تكوين الكفاءات وغير ذÅ من ا نأعمال ا لم لتقنم شطة المذكورةلت ييم مضمون الأ نسمح  . بتقي
يس فقط عن مجموعة جدول أعمال 8وقالت إنه ف¬ يخص البر-مج  يقات  ية، صدرت  يق جدول أعمال ا تعلق  ل ا تعل نم سـ لتلم بتن

يا-ت العامة ية، وإنما أيضا عن وفود أخرى في إطار ا با لنم ً شط. تل ية على نحو إيجابي الأ نولاحظت مجموعة جدول أعمال ا ة لتنم
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ية تا بة ا يجة المر b تعلق لالتي أنجزت ف¬  ل ن تقي ت ية " :ل نظمات الحكو ية ;ى ا;ول الأعضاء وا مهم معمق لجدول أعمال ا لمف لتنم ّ
تمع المدني وأصحاب المصالح الآخرين �ا;وية وا نوانه ". ل يب  شير إلى  تقرير  عوقال الوفد إن ا ي شأن :"كتل بو  ب جدول أعمال الو ي

ية  يل عن " لمحة عامة-لتنما تفا يب ولا عن مضمونه، وطلب الوفد المزيد من ا نه لا يقدم معلومات أخرى عن ا ص،  ل لكت لك
Åية . ذ ية عن  شكل عام، أشار الوفد، على غرار وفود أخرى ، إلى عدم ورود معلومات كا يا-ت الأداء  تعلق  يفوف¬  ف كب ب ب ي

ية في كافة البرامج ية بفعا يات جدول أعمال ا ليذ تو نم لتص شير إلى و. تنف بو يقال إن مؤشر الأداء الأول  شطة الو يع أ يإعداد  ن جم
ية بادئ جدول أعمال ا يا مع  نمتما لتشـ يام تبر أنه قد تحقق  ً وقد ا كل هم أن جدول أعمال . ع فوقد يؤدي ذÅ، وفقا للوفد، إلى  ً

بو شكل كامل في كافة مجالات عمل الو يمه  ية قد تم  يا ب تعمنم . ًية أن ذÅ العمل ما زال جار3لتنمورأت مجموعة جدول أعمال ا. لت
ية و نة البر-مج والميزا تعلقة بإدراج  شات ا نا ثال في ا يل ا هر على  نكما  لج لم ق لم لم بس بويظ ية بمعايير الو نة ا يا ن ئات لمعللج لهي في قائمة ا

يق ية ا ية، في إطار آ سـا ل نن يت ا(ي أعدته . لتلمع يق ا;اخلي والرقابلتثبوقالت إنه في تقرير ا تد قبة ا ل يل ة الإداريةشع تحل، يرد 
تالي ييم:"للمؤشر الأداء ا يتي الرصد وا ناتجة عن  يات ا تو يذ ا نجاح في  تق ا لنف عملت ل ص ل يا-ت التي جمعت من أجل " ل لبويذكر أن ا

تعلق بإعداد . هذا المؤشر لا تمكن من إعداد تقارير مجدية ينها ف¬  بغي  ثالا لأحد ا�الات التي  تبر الوفد هذا  يوا ي سع ن تحم ً
شأن هذا البر-مجا بتقارير  يابة عنها على البر-مج . ل b يعلق ية أن وفد الجزائر  نوأضافت مجموعة جدول أعمال ا سـ لنم  . 11لت

ية (11ًوقال وفد الجزائر معلقا على البر-مج  .304 تأكد من أن ) لتنمbسم مجموعة جدول أعمال ا لإن شاغ� الريسي هو ا ئ
ية تدر بو تقدم دورات درا ية الو سـأكاد ي شأن يم شامM لكافة رؤى ا;ول الأعضاء  يفة مع الرؤية ا بية ومعلومات وخبرات  ل م تكي ب

يل ا(ي يربط  يل عن ا تفا تاج إلى الحصول على مزيد من ا ية  ية الفكرية، موضحا أن مجموعة جدول أعمال ا با سلملك ص ل تح لنم لت ً
ية تأكد من أن كاف. لتنمذÅ بجدول أعمال ا يحات  تو بت ا�موعة بعض ا للو ض ل ة شواغل ا;ول الأعضاء قد أخذت في طل

بان باره . لحسـا يث ترد الإشارة إلى معدل الرضا وا بة الأولى،  يجة المر يا-ت الأداء وbلأخص ا تعلق بجدول  توف¬  ن ب عي حل تق ت
يا" ًمحقق  يين"كل توى رضا ا ييم  نت الأمانة من  يف  بتها في معرفة  ية عن ر ن، أعربت مجموعة جدول أعمال ا سـ ك غ هنم لمم تق تمك  أو لت

تمكن من . من ¾بعوا ا;ورات يا، كي  توى الرضا قد تحقق  شير إلى أن  ته الأمانة، حين  توساءلت ا�موعة عما  ً كل سـ ت فعل مت
ييم ذÅ الرضا نت الأمانة من  شاركين، ويف  توى رضا ا تأكد من  تقا تمك ك لم سـ شأن . مل بوشأن الإشارة التي وردت  ز3دة ب

يل الجغرافي  شأن ت� الز3دة، وساءلت لتعاونالملتزمين bللشركاء لتمثا يل  تفا بت ا�موعة الحصول على المزيد من ا ت،  ب ص ل طل
تحديد b Åيه ذ لعما  ناطق؟ ويف تحدد هذا . يعن شركاء ولو كان الأمر كذÅ، فمن أي  كوقالت هل يعني ذÅ تزايد عدد ا م ل

يل الجغرافي؟  لتمثا

يةbسم مجمو (22أما وفد البرازيل فقد علق على البر-مج  .305 يذ ا) لتنمعة جدول أعمال ا لنظام المالي تنفوسلط الضوء على 
ية ا;وية للقطاع العام  ته والمعايير المحا لالجديد ولا س ية التي تحققت الإطار الزمني المحددفي بئح باره من الإنجازات الر b ،سـ يت ئع

بو لعام . في ت� الفترة ية للو يا-ت الما يولاحظ أيضا أن ا ل لب ساbت تلقت آراء غ2011ً تحفظات من مراجعي ا شفوعة  لحير  ب . م
شاركة ا;ول الأعضاء في ت�  ية ترى ضرورة تعزيز  ية، إن مجموعة جدول أعمال ا ية وضع الميزا تعلق  موقال، ف¬  نم ن بعمل لتي

تعراض الجدول الزمني للاج@عات يق ذÅ وهو ا يل ممكن  ية، موضحا أن ثمة  سـا س تحقلعمل لب وقد كان ذÅ هو أحد . ً
بوPقتر بادل الآراء حول إدارة الو ية في إطار  ياحات المقدمة من جدول أعمال ا ت وأخيرا، اعترفت مجموعة جدول أعمال . لتنم

نموي بو قد بدأت في وصف الإنفاق ا ية بأن أمانة الو لتا يت نم يح . ل تاج، وفقا للمجموعة، إلى مزيد من ا لتنقوهو تعريف ما زال  ً يح
نة البر-مج كي يكون أكثر دقة وأعربت ا�موع شات بهذا الصدد خلال دورة  نا هام في ت� ا ها إلى الإ لجة عن  ق لم س تطلع

ية يعلق على البر-مج . نوالميزا يعلق على البر-مج 17سـوأضاف الوفد أن وفد الجزائر  ند  سـ وأن وفد ا  . 30له

ية (17ًوقال وفد الجزائر معلقا على البر-مج  .306 شأن إنه يود ) لتنمbسم مجموعة جدول أعمال ا بأن يطلع على آراء الأمانة 
يث إنها تقول  ية bلإنفاذمواصM بر-مج عمل إن قرار "حالفقرة الأولى من هذا البر-مج  شارية ا P نة نا ت لمعللج بذÕ س ت أبرز ما 

ية إ بو الرا شطة الو باع مقاربة شامM في Pضطلاع بأ يع على ا b لتزامPبو من �ود في هذا الصدد، و مالو ي ن ت شج لى إذكاء لتي
ية الفكرية هدت ذP Åج@ع." للملكPحترام  ية  قد  ية ومجموعة جدول أعمال ا ب6ان الأفر شوذكر الوفد بأن مجموعة ا نميق . لتل

بب رضا  بM ويس  ناك اتفاق على خطة العمل ا نة قد اتخذ لأنه لم يكن  ثا سوقال إن القرار لمواصM العمل في ا;ورة ا ل لمق بم ه ل
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نةا;ول الأعضاء عن سابق موضحا أن عددا من Pقتراحات قد قدم إلى ا للج بر-مج العمل ا ًل ولم يجر Pتفاق على Pقتراح . ً
بل ية ا يطرح في بر-مج الميزا لمقا(ي  ن شة حول تمديد بر-مج العمل الحالي. سـ نا يه، فقد عقدت  قو ومن ثم، رأى الوفد أن . معل

شأن هذا Pتفاق ته الأمانة  سير ا(ي قد با متف شئل ية الحصول على . ل غير واضح بعض ا لتنموطلب مجموعة جدول أعمال ا
نقطة bلأخص شأن ت� ا يحات  لتو ب شطة . ض ثة تقول إن البر-مج يضمن أن كافة الأ ثا يا، أشار الوفد إلى أن الفقرة ا نو� ل ل ًن

ية فضلا  هة نحو ا تصادية وا P ية شواغل Pج@ ناول على نحو كاف ا ًتعكس و نم ع ل لتت تج ق توازن بين الحقوق الخاصة لمت لعن ا
سؤوô عن . والمصالح العامة بة ا سـنى  يف  تحديد  b بتها في أن تعرف ية عن ر لموأعربت مجموعة جدول أعمال ا شع ت ك ل غ للنم لت

شطة17البر-مج  توازن بين الحقوق الخاصة والمصالح العامة في كافة الأ ن أن تضمن مراعاة ا  .ل

ند معلقا على البر-م .307 ًوقال وفد ا ية (30ج له تقدير عدد ) لتنمbسم مجموعة جدول أعمال ا لإن ا�موعة تلاحظ مع ا
نجزة في إطار البر-مج  شطة ا لمالأ توسطة على إعانة 30ن شركات الصغيرة وا سات ا;اعمة  ية والمؤ ساعدة المكاتب الو لم  س ن لللم ط

ية الفكرية نظام ا توسطة على Pتفاع  شركات الصغيرة وا لملكالمقاولين وا ب ن لم بير لبرامج تدريب المدربين . ل لككما لاحظت العدد ا
ند في الفترة  يين ال.ين نظما في ا توسطة، بما في ذÅ المحفلين الو شركات الصغيرة وا يمي  يمي ودون الإ تدى الإ هوا ن لم لن طلل قللم قل

يا في Pت. 2010-2011 هاما áما ور شكل إ نجزة في إطار البر-مج  شطة ا نولاحظت أن الأ سـ ت لم ًن ئيً ً ية الفكرية من س b لملكفاع
سب قطاع  يث  ية  نا ب6ان ا توسطة، لا سـ¬ في ا شركات الصغيرة وا تطوير في قطاع ا تكار وا P تأجل تعزيز ل ل لم ل يكب حل م

بيرة ية  توسطة أ شركات الصغيرة وا كا هم لم ية أو الإنجازات أكثر مما . ل لكموقالت إن تقرير أداء البر-مج يحصي مع ذÅ المؤشرات ا
بة التي تحققتيركز على  تائج المر ياس ا شطة من أجل  تقأثر ت� الأ نق نقطة لوقالت إن العديد من الوفود قد أ�رت ت� ا. لن

يا-ت الأداء بشيرة إلى أن  تاحم يا-ت غير  يد، لكن العديد من ا شكل  م الواردة في هذا البر-مج معدة  بج بت أن . لب طلو
ساعد ثل  شطة المقررة  باب توقف بعض الأ متعرف أ ن توسطةمسـ شركات الصغيرة وا سات ا;اعمة  لمة المؤ وقالت إن تقرير . للس

يت الصادر عن  يق ا;اخلي والرقابة الإداريةلتثبا تد قبة ا ل يمةشع تقرير áمة و يا-ت الأداء الواردة في هذا ا شير إلى أن  ق  ل ب . ي
بو  بات الو نا شاركين في  يقات المطلوبة من ا يلكنها ارتأت تعزيزها بإضافة ا سـ لم متعل شركات الصغيرة ل سات ا;اعمة  للفي المؤ س

شطة شأن أثر الأ توسطة  نوا ب ييم . لم تمكين من إجراء  ية  ست كا يا-ت الأداء  شير أيضا إلى أن  تقرير  تقوأضافت أن ا للف ي ب ي لل ً
توسطة شركات الصغيرة وا سات ا;اعمة  توى رضا المؤ يل  بة وتح يجة المر يق ا نجزة  شطة ا لمسليم للأ س سـ ل ل ن لم للن مل تقل ت . تحق

بانو ناصر في ا يذ البر-مج نظرا لضرورة أخذ ت� ا ييم  بت ا�موعة  سـيه، فقد  لع طل لحعل ً نف  .تتق

يا .308 تعلق bلبر-مج . 23 و 20على البر-مجين  نوعلق وفد ألما نذ عام 20يوقال ف¬  ية إنه  تعلق bلمكاتب الخار م ا ج لم
ية جديدة موضحا أن2010 شاء مكاتب خار سأô إ بحث في  بو  ً، والو ج ن م ت ية العامة في عام ي توصل  2011لجمع من أولو3ت ا لا

 ôسأ شير إلى أن ت� ا شأن وأن الويقة  لمإلى قرار بهذا ا ت ث تابعتها" منقطعة"ل باب تحول . مأي لم تجر  يح أ سـوطلب الوفد تو ض
توقفة  ôسأ سأô من أولوية قصوى إلى  مت� ا م تعلق bلبر-مج . لم تدريب 23يوف¬  سأô ا م، أ�ر الوفد  ل ًشيرا إلى أن م

Åبو كذ بة للو bبة للموظفين و b مá تدريب يا سـ سـ نل لن بة . ل تاجات التي توصل إليها تقرير  P شعولاحظ أن إحدى نت سـ
يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تد قا شير إلى أن ل شرية  شأن الموارد ا ت  شرية 21ً موظفا من أصل 16لبب لب موظفا في إدارة الموارد ا ً

تلقوا أي تدريب خ نوات الأخيرة إلا في مجال اللغاتيلم  شر  سـلال ا ثير من و�ة نظره بعض القلق، وهو ما قد . لع يوهو ما 
بو شكل عام في الو تدريب  سأô ا بة ف¬ يخص  يشاطره مدير ا ب ل م شع تعلق bلبر-مج . لي شرية، 23يوف¬  تعلق bلموارد ا لب ا لم

ثلاث فترات الأخيرة، قال تين الأخيرتين أو ا لوفترتي ا تدريب تصل إلى لسـن  في 1لل الوفد إن من الملاحظ أن الموارد ا!صصة 
بلغ 4أي نحو -المائة ية  ت ملايين فرنك سوسري، وأن المصروفات الحا ل يون فرنك سوسري1,6 و1,4ي ي  تضي وفقا . مل ًوهو ما  يق

تدربات ها لإجراء بعض ا نظام  يللوفد توفر موارد في ا ل بعث على مزيد م. لتخصيصل ن القلق هو الإشارة في تقرير يوقال إن مما 
 وهو نظام الأداء الجديد يهدف إلى تحديد نظام إدارة الأداء وتطوير الموظفين إلى أن 23أداء البر-مج ف¬ يخص البر-مج 

ية المحددة تصل إلى  ياجات الحا P تدريب وأن ياجات ا لا ت ل حت يتها1,500ح تاحة  ب دون وجود موارد  توساءل الوفد متى . لتلم
تحويلات؟ إذن  تأتي؟ وهل أجريت bلفعل بعض ا سائل؟ وما هو حجم الموارد المطلوبة ومن أين  لناول الأمانة ت� ا سـ لم تت سـ
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نظمة لا يمكنها Pتظار حتى الفترة  نوأوضح أن ا تدريب2015-2014لم b تعلقة ية ا ية الر ناول ت� ا ل  لم سـ لقض يت فمن الضروري . ئل
ية تين الحا لناوها في فترة ا نت  .لسـل

باه الوفود إلى البر-مجين ولفت .309 بات"وقال إن مؤشر الأداء . 6 و5نت وفد كور3 ا بة وهي " لطلعدد ا يجة المر b تقيربط نت لت
شأن البراءات" تعاون  نظام معاهدة ا بPتفاع  ل ب نه ". ن بو،  بة للو b مة للغايةá الإحصاءات �لكوقال إنه يدرك أن ت ي لنسـ

شدة على عوا تمد  بلاحظ أن هذا المؤشر  تكاري وما إلى ذÅيع P سلوك تصادية وا P ôثل الحا ية  بمل خار ل ق م يه، فأي . ج علو
بو يل من �ود الو تمد سوى على قدر  بات قد لا  يز3دة أو انخفاض في عدد ا ئ ضلطل تكمال . يع سـوارتأى أن من الضروري ا

بو نجزها الو ية التي  شطة ا يس الأ يا-ت أداء  نوع من المؤشرات  يذÅ ا ت لفعل ن ب تقل سير ذÅ على أنه و. ب بغي  تفارتأى انه لا  ني
هود في هذا Pتجاه ته في تكريس المزيد من ا تخدام ت� المؤشرات، وأعرب الوفد عن ر لجعائق أمام ا ب ية . غسـ ثا نقطة ا نأما ا ل ل

بة للغاية يث رأى أنها تعرض بطريقة  يا-ت الأداء لكل البرامج تقربا  تعلق  تضالتي أ�رها  ي ب مقت حف باه إلى وللمقارنة، . ًي P نتلفت
ية للفترة 2المرفق  نجزة في إطار 139، الصفحة 2011-2011ن لبر-مج الأداء والميزا شطة ا يث يرد شرح للأ لم  ن ناديق ح لصا

ت¦ية Pن هم. س ية  للفورأى أن هذه المعلومة أكثر قا توساءل عما إذا كان من الممكن إ¾حة المزيد من المعلومات المفصM . بل
ت¦يةل6ول الأعضاء  P ناديق يغة ا  Mيغة المماث نفي ا لص لص  .سلص

تحداث  23وعلق وفد بيرو على البر-مج  .310 b يفة، مع الإشارة إلى 156سـوقال إن تقرير أداء البر-مج أفاد عدد "ظ و
ثb Mلقدر الكافي ناطق غير  هم من  يين ا(ين تم تو ممالموظفين ا من ظيف اءل الوفد توس. 5 و3وقال إن عددهم قد تراوح بين ". لمه

يعمل  سـيف  سيرك هم لنظام إشارات ا تدن، من أصل 6ظيف مع بلوغ إجمالي ا(ين تم تو يل  م موظفين من ب6ان ذات  تمث
بق على أعضاء 156 ية والكاريبيةمجموعينط؟ وأضاف أن هذا الأمر   . وغيرهاتين ب6ان أمريكا اللا

يا على البرامج  .311 نوب أفر يقوعلق وفد  يث أشار إلى 4 و3 و2ج ب،  يد بأن 12يان في الفقرة الأخيرة من الصفحة ح يف 
ية يات الوجيهة من جدول أعمال ا تو b يذها ها و ته و نمهذا البر-مج استرشد في تصميم أ ص ل لتشط نف تيط تخط وكان للوفد رأي . ن

ية  تو يه أن يطلب إجراء دراسة تضع ا صآخر في هذا الصدد، فقد كان  ل بار15عل P ية في ت من جدول أعمال ا عنم تساءل و. لت
ية  تو ية مراعاة ا يح من مدير البر-مج حول  يحا وطلب الحصول على تو  Åبار ذ صيف يمكن ا ل ض صح ت كيفك ً شة 15ع نا ق ;ى  م

ية نا تعلق بحماية الرسوم والÊذج ا عمعاهدة  لص ثاني . ت شير، وفقا للوفد، 13 في الصفحة الواردلأما عن مؤشر الأداء ا هو   ،ً ي ف
تين حالات تصد10إلى ما لا يقل عن  بحت أطرافا خلال فترة ا سع دول فقط هي التي أ لسـنيق لكن  ً ص يف . ت كوساءل الوفد  ت

يا"يمكن أن يكون معدل الأداء  ًقد تحقق  شر تصديقات"كل تعلق  شود  هدف ا بع، رغم أن ا يلم ن باره محققا. ل ًوقال ربما يمكن ا . عت
تعلق bلبر-مج  تضمن أي معلو2، أن الفقرة 3يولاحظ الوفد، ف¬  ياتت لا  تحد3ت وPسترا يقة عن ا يجمات د تل ولاحظ . ق

ية للفترة  تحد3ت2011-2010نأن البر-مج والميزا يات ومن ثم ا تمرار إلى Pسترا b شير ل  يج تي وأشار إلى أن تقرير البر-مج . سـ
بصر في  شات معاقي ا نا ية لا يبرز سوى الإنجازات، وفقط الإنجاز ف¬ يخص  لوالميزا ق نة ا;ائمة امن لمعنية بحق المؤلف للجا

سائل الأخرى áمة للغاية أيضا. والحقوق ا�اورة تحد3ت، لأن ا بل على ا ًوارتأى الوفد ضرورة إلقاء الضوء في ا لم ل وف¬ . لمسـتق
باب عدم إحراز تقدم في هذا الصدد ناءات، سأل الوفد عن أ Pيدات و b سـتعلق ت ي ثي سـ كما طلب الحصول على . لتق

ت يقة ف¬  يمعلومات د تخدمةق سعي . لمسـعلق bللغة ا يح أن ا بل من تو نت الأمانة في ا نا، إذا  يكون  لوقال إنه  ض ت تقسـ لمسـتمك ً مم
شأن بث الإذاعي يفضي إلى إبرام معاهدة بهذا ا لف¬ يخص حماية ا تعلق الأمر . ل بصر،  يوقال إنه كما كان الأمر في حاô معاقي ا ل

بارة عن خطة عمل . بصك دولي بث الإذاعيعلكن رأى أن ذÅ هو  ئات ا توصل إلى معاهدة لحماية  لنحو ا ي يس من -هل فل 
بة Õ ما المقصود  b بث الإذاعي"لنسـالواضح ئات ا لبحماية  يا-ت الأداء الواردة في صفحة ". هي تعلق  ببولاحظ الوفد ف¬  ، 18ي

تعلق بمؤشر الأداء الآتي. 4 و3 و2 و1أنه لم ترد إشارة سوى إلى مؤشرات الأداء   القرارات وPل@سات الصادرة :"يوف¬ 
ية بحق المؤلف والحقوق ا�اورة نة ا;ائمة ا نعن ا شأن لأنه وجد "لمعللج ل، طلب الوفد الحصول على مزيد من المعلومات بهذا ا

ناول  ً قرارا وال@سا صادرين عن 20تأن من الصعب القول بأنه قد تم  ية بحق المؤلف والحقوق ا�ً نة ا;ائمة ا نا وف¬ . اورةلمعللج
ئات التي تعاني من إعاقات أخرى، قال الوفد إنه  بصر وإنما أيضا إلى ا شير فقط إلى معاقي ا لفيخص مؤشر الأداء ا(ي لا  ً ل ي

يا تبر محقق  ًقد ا كل بصر. ع شير سوى إلى معاقي ا يا-ت الأداء لا  للكن  ت . ولم ترد إشارة إلى من يعانون من إعاقات أخرى. ب
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يه، فقد طلب الوف ياعلو تبر ذÅ محقق  يف ا ًد المزيد من المعلومات من الأمانة لمعرفة  كل ع  من البر-مج 32وف¬ يخص الفقرة . ك
ية4 يذ جدول أعمال ا ناول  سام التي  نم، سلط الوفد الضوء على الطلب ا(ي تقدم به لإلقاء مزيد من الضوء على الأ ت لتق نف . تت
ثال ا(ي ورد في الصفحة ( يث أش21لمعلى غرار ا تعلق bلصفحة ). اد الوفد bلبر-مجح  ، ف¬ 4 من البر-مج 23يوف¬ 

بب شغور بعض  يح لأن ذÅ يؤثر على المصروفات  تو شاغرة، طلب الوفد إضافة المزيد من ا ناصب ا b بستعلق ض ل ل لم ي
ها ناصب ونقل  بعضا ية البر-مج . لم شأنه 4هموشدد الوفد على أ ساعدة  ع ورأى أن من الضروري تقديم ا ب هور لم ظند 

شواغر تعلق بملء ا لشTت ف¬  ي  .م

نغارb 3سم  .312 يقهوعلق وفد  يث شكر الأمانة على �ودها 10 على البر-مج لبلطب6ان أوروb الوسطى ودول ا ح 
ية  يات الو تعلق bلاسترا ية لا سـ¬ ف¬  ب6ان ا تخذة في ا بادرات الواردة في هذا البر-مج وا تلف ا نورحب  يج ي ن ل لم لم طبمخ ت لمع

ية الفكريةلل تدريب على ا ية الفكرية، وا ية  ية ا ية، وتحديث ا شر لملكية الفكرية، والإصلاحات ا للملك ن لملك ت ب تحيع ل لل كما أعرب . ت
بادرات في هذا ا�ال 30عن دعمه للبر-مج  توسطة وحث الأمانة على مواصM اتخاذ ا شركات الصغيرة وا b تعلق لم ا لم للم

ية إلى تع هود الرا موbلأخص بذل ا نطقة لج تكارية في  P توسطة شركات الصغيرة وا مزيز دور ا ب لم ب6ان أوروb الوسطى ودول ل
يق  .لبلطا

نظمة ف¬ يخص المكاتب 20على البر-مج  وعلق وفد مصر .313 تعرف على وضع المفاوضات التي أجرتها ا يث طلب ا لم  ل ح
يا، وطلب الح تب خار` إلى الآن في أفر شيرا إلى عدم وجود  ية،  يقالخار مك ًج تعلق بوضع معايير م يح ف¬  يصول على تو ض

هام البر-مج  شأن مدى إ سوتقديم معلومات  ية bلمعايير الموحدة 20ب نة ا نذ خوض ا ية، لا سـ¬  يذ برامج ا ن في  للج لمعنم م لتنف ت
ية يات جدول أعمال ا يذ تو شات عن  نمنا ص لتق نف  .تم

تعلق bلبر-مج  .314 هورية كور3، ف¬  يوأشار وفد  نا9جم ق، إلى ا سة لم ية مشات التي أجريت في ا;ورة الخا ننة ا لمعللج
ية bية الفكرية لتنم يا ودعم وضع 2010 في أبريل لملكوا نولو تطوير ا يث وافقت ا;ول الأعضاء على اقتراحين  ج  تك لح ل

شروعان على تصر هذا ا نذاك عن رأيها بضرورة أن  يات المقررة، موضحا أن العديد من الوفود أعربت  لمPسترا يقح ي ًيج  ولاية ت
ية نظمات غير الحكو تحدة الأخرى أو ا نظمات الأمم ا تعاون مع  هود  بذل من ثم ا بو وأن  مالو م لملج لم لل ت ـى . ي نتهوقال إن العمل قد ا

بة  تفادة من الخبرات ا هما الأخيرة، ومن ثم طلب الحصول على فرصة للا شروعين الآن أو هما في مرا سـفي هذين ا لمكتسـ حل لم
شروعينًوأخيرا، شكر . إلى الآن يذ هذين ا سؤولين على �ودهم  لمالوفد المدراء ا نفت ل  . لم

ساؤلات الوفود .315 شطة في . وقالت إن وفد الجزائر ذكر عدة نقاط. توأجابت الأمانة على  يف يمكن إبراز واقع الأ نأولا،  ك ً
سين هذا   Mتجابة للطلب ذي الص Pية بقانون البراءات على نحو أفضل و نة ا;ائمة ا تحا سـ ن لللج تقارير في لمع نوع من ا لا ل

بل يق والطلب. لمسـتقا لتعلوقد أحاطت الأمانة علما بكل من ا هد من أجل إرضاء الوفد في . ً بذل كل ا لجوقالت إنها سوف  ت
بل تعلقة bلفقرة . لمسـتقا سأô ا شأن ا يا،  لمو� لم ب ندوات وغيرها، وما إذا كان يتم 5ًن ية وا شر شورة ا ل حول العمل على ا يع لتلم

سعي إلى  تحا شاريع ل يقات على  ية و تألف من حلقات درا توازنة، أوضحت الأمانة أن العمل الجاري  ميق ذÅ بطريقة  تعل سـ ي م ق
ناء على طلب ا;ول  شيرة إلى أن كل ذÅ تقوم به  ية،  شر شورة ا ثات ا شاريع القوانين الجديدة و يل  بالقوانين و م يع لم بع لم لتتفص

شاركة في ا. الأعضاء فقط تعلق ببراءات لمكما طلب من الأمانة ا تلفة  يع  تحدث عن موا ية  ية والإ تندوات الو مخ ض لل يم ن قلل ط
نفعة وغيرها ثال نماذج ا يل ا لمPختراع، على  لم بو مؤخرا أن . بس ثM التي ذكرتها الأمانة على ذÅ، أنه قد طلب من الو ًومن الأ ي م

يات ببراءات مجتحدث عن حماية البر بو الوضع. ت هذا الطلب، شرحت الو تجابة  يوا تلف لسـ ثM على ما يحدث في  مخ وضربت أ م
بو. أنحاء العالم يس دور الو نا أو آخر لأن هذا  س� اتجاها  ب6ان كي  تأثير على ا يوهي لم تحاول ا ي ت ل لل ً وذكرت الأمانة بأن . معً

يا- ربما  ب6 ما أو أ يدة  ية الفكرية  يف أن ا ية في هذا العمل هو محاوô تحديد  ها الر ًأحد أهدا ح مف لملك لف ك يدة، ئيسـ مفلا تكون 
ية تكون سرية شر ساعدة ا يفة أن ا ند الطلب،   Åيعوقالت إنها تفعل ذ لم مض ية التي توجه . لتع بادئ الر سـوقالت إن أحد ا ئيلم

سأô المرونة أيضا؛  بو مع  تعامل بها الو بار، موضحة أن هذه هي الطريقة التي  P كل ب6 في ôأخذ حا ôًها هو محاو م ي ت عت عمل
ب6 تأمل ا لـي  ت يارات المطروحة أمامه هي هف ب6 ا بين  ثال، ثم  يل ا سأô ما على  لخ وجوانب المرونة حين تكون بصدد  لل ت لم سـ بم
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ساعده على أن يدرك ما هي أهدافه، كما . هذا أو ذاك أو ت� ب6 أو  بو لا تملي علي أي ب6 رأ3 محددا، لكنها توضح  تفالو لل ًي ً
هذا  تلفة التي يمكن  بدائل ا يه ا لتطرح  ! ل يق ت� الأهدافعل ينها من أجل  تار من  ب6 أن  تحقا ب يخ توازن . ل لوقالت الأمانة إن ا

شورة  تضح أيضا من خلال العمل ا(ي تقوم به حول المرونة، سواء من خلال ا يفة أن هذا  ها،  بة  b م للغايةáلم ي مض ًسـ ل لن
يل ا ب6ان، فعلى  تلف ا ندوات التي تعقدها في  ب6ان أو ا ية  شر لما س ل مخ ل لل بيع ها إزاء المرونة، لت بو عن مو قفثال لا تفصح الو ي

يث  تائج ت� المرونة  تخدام مواطن المرونة وما هي  ية ا بعض  ها ا شرح  ب6ان معا على أن  بحولكنها تحاول حمل ا ن سـ ل يفل كبعض ل ت ً
بعض ها ا تعلم من  ب6ان أن  ليمكن  ت ت. بعضلل P ثل تحدث حول قضا3  يان، يطلب إلى الأمانة أن  بوفي بعض الأ مت كار ح

تظم شكل  توح، وما إلى ذÅ، وهو ما تقوم به  توح، أو المصدر ا نا مب لمف ية . لمف لملكوأضافت الأمانة أنها لا تدعو إلى مزيد من ا
يدة لأهداف ب6 ما ية الفكرية في الحالات الفردية يمكن أن تكون أو لا تكون  يف أن ا بين  مفالفكرية، لكنها تحاول أن  لملك ك . ت

ث سؤال ا لوف¬ يخص ا ثبل تأمل ذÅ عن  كالث لوفد الجزائر، قالت الأمانة إن عليها أن  بع . ت تمل ربما  ناقض ا ينوارتأت أن ا لمحت ل
هومة في مرحM ما نة كانت   ôحا �تضمن أساس المقارنة، وأن ت مفمن أن عمودا ;يها  ي معي . ثم تدرس الوضع بعد عامين. ً

ئذ يمكنها أو لا يمكنها تحديد بعض الإنجازات تائج وأ. حينو باب وراء وجود  تقادها بأن هذا هو أحد الأ نعربت الأمانة عن ا سـ ع
تلفة !تلفة في الأعمدة ا ناقضات . مخ نوع من ا نب هذا ا تطاعتها  b ثب أكثر لمعرفة ما إذا كان نظر عن  توأضافت أنها  ل تج سـ ك لس ت

ية  . حقيقإن كانت 

يعة أوجه المرونة، وهذا  ساؤلا حول  يا  نوب أفر بوأ�ر وفد  طت ً يق يه من و�ة نظر الأمانة، ج هل الرد  علسؤال لا  يس
بات التي ترد إليها تمد على ا سأô فردية  لطللأنها مرة أخرى  بدأ بصدد الإطار القانوني . تعم يث ا لموقالت الأمانة إنها من  ح

بين Õ جوان. ا;ولي ا(ي تلتزم به دوô ما باته وأهدافه، أن  ب6 ور سب أوضاع ا ـي تحاول  تومن ثم،  غ ل بح ب المرونة في هف
تلفة بموجب هذا  يذ التزاماته ربما بطرق  ية  ب6، و مخالإطار القانوني ا;ولي الحالي بموجب المعاهدات التي يلتزم بها هذا ا نفل تيف ك

تمد على الطلب وPل@سات التي ترد إليها من . الإطار ناوها، قالت الأمانة إن الأمر  يث أنواع المرونة التي يتم  يعومن  ل تح
تعلق بز3دة الوعي.  الأعضاءا;ول ثاني المطروح  سؤال ا يوكان ا ل ياسه، على حد قول الأمانة التي . ل هل  يس من ا  Åقوذ س لل

ياس، موضحة أن ما كانت تقوم به  ية  يار أكثر قا شات عن طريقة دراسة ذÅ لجعل هذا ا نا يد  تأ b ناك للقتقد أن  بلم لمع ق ك ل ه تع
ية على الأقل خلال العامين هو دراسة ما تقو نة ا ية بقانون البراءات، ودراسة ما كانت تقوم به في ا نة ا نم به في ا للج ن لمعللج لمع

ية التي تقوم بها شر ثات ا يع هذه ا ية و شر شورة ا b تعلق ية الفكرية، ودراسة ما قامت به ف¬  ية وا bيع بع جم يع لم ي تنم لت ل ل لملك . لت
بع يصعب تحديد ما إذا كانت b ها، إذ لطوأعربت الأمانة عن أ نجح في مل ها أن  ت حققت ذÅ أم لا، ولكنها أعربت عن أ مل

ب6ان بعد ذÅ أقدر على اتخاذ قرار حول Pتجاه  بح ا يث  شات  نا ية الفكرية من خلال هذه ا b لز3دة الوعي تص بح ق لم لملك
سلكه سن من جانب . تا(ي ترغب في أن  سمح للأمانة bلقول إن ا نص  شأن المعاهدات، فإن ا تحثم أخيرا،  ي ل لب أحد ً

ب6ان . ًأطراف المعاهدة يعني إنجازا لووافقت الأمانة على ضرورة مراجعة ذÅ أيضا، على وجه الخصوص، لأن التزام ا ً
بو يس في أيدي الو بو أو عدم التزاáا هو أمر  يبمعاهدات الو بغي عليها أن . لي ب6ان، والتي  سأô تخص ا نـي في واقع الأمر  يه ل م ف

ية التي  لعملتقرر أيضا طول ا يكون أمرا يجب على الأمانة . سـتلتزم بها بمجرد أن تقرر Pلتزامً  Åًو(ا، فمن الأرجح، أن ذ سـ
بلا يه في الو�ئق  نظر  ًإعادة ا تق مسـف  . ل

 Mها على الجوانب القاب يا تصر  يث لا  تو® الحذر  تعين على الأمانة أن  سوذكر أحد الوفود في وقت سابق Õ أنه  ق يق بح ت ي
شمل أيض يياس وإنما  نفذها bلفعل. ًا الجوانب ذات الصMللق يد جزء من الأفكار التي  تأ b Åتوقالت الأمانة إن ذ ك وف¬ يخص . ل

تعاون ف¬ بين ا;ول  تبر جزءا من تعزيز ا يعة الحال أن  لمعاهدة قانون البراءات، فقد ورد ذكرها مرتين لأنه يمكن  تع ًب بط
يجة مح نيها أيضا  تالأعضاء إلى حد ما، ثم تم  كنب ً ية. ددةت نب هذه Pزدوا تعين على الأمانة أن  بل،  جوفي ا تجتق تي فلا يوجد -لمسـ

يه عدا ذÅ (كر معاهدة قانون البراءات مرتين جبب و  .س

تقرير الآن .316 نا في هذا ا يذه  بغي  لوأجاب وفد الجزائر بأن إبراز الواقع  ه نفي بق على . تن  Åينطوقال إن من الواضح أن ذ
بل تعلق bلإحاطة علما bلواقعينطولكن، يجب أن . لمسـتقا  ôسأ تقرير لأنها  ًبق أيضا على هذا ا ت م ل ً. 
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شأن البر-مج  .317 يقات  بوردت الأمانة على ا يذ . 2لتعل يق من وفد الجزائر، وهي الإشارة إلى  تنفوف¬ يخص أول  تعل
شروع جدول أعما تجارية  نصر العلامة ا ساهمة البر-مج في  ية وعلى الأخص  لمجدول أعمال ا ل ع م ية لتنم ، 01 20 16لتنمل ا

تداول  تمكن من ا نة لم  ية الفكرية، قالت الأمانة إن ا ية وا b ية نة ا لوا(ي أثمر عن تقرير ضخم جدا قدم إلى ا للج نم ن تللج لملك لت لمع ً
هو لا يزال معلقا ًشأنه، (ا  ف تابعة. ب تقارير حول أي  نة من رفع ا تمكن ا بب لم  موهذا ا س لل للج ت بب أيضا لا يزا. ل ًوهذا ا س ل لل

تقرير  بحث" كما قدم"لا ناوb Õ;راسة أو ا لولم يتم  ته . ت نا ناك ما يكفي من الوقت  تقرير، ولكن لم يكن  شـوقد قدم ا لم ه قل
نة ثقل  للجبب جدول الأعمال ا لم شاط تمت . بس ثاني، أي الحصول على مزيد من المعلومات تحديدا حول  سؤال ا نوشأن ا ل ل ًب

تقرير  يه في هذا ا لالإشارة إ تعاون مع حكومة بيرووهو ندو(ل b ها البر-مج ية  لة عا ، أوضحت الأمانة أن ا;عوة توجه إلى )نظملم
بو أم لا يات، سواء نظمتها الو نوع من الفعا ييع ا;ول الأعضاء لحضور هذا ا ل ل يع ا;ول ا;عوات في وقت . جم جموقد تلقت 

سجلات bلفعل معلومات عن البر-مج ع تضمن ا  Å) ،سة بل ا لبكر  ت لجل ق تحدثينم كما أن العروض التي تقدم . لملاوة على ا
يق بي دي إف ها في ويقة  شرت على موقع الإنترنت وترجمت إلى عدة لغات وتم  ندوة  سـفي ا ث بتنل تجميع ند الحاجة إلى . ن عو

تلفة إلى مصادر عديدة تعداد لإرشاد الوفود ا تكون الأمانة على أتم ا !معلومات أكثر،  سـ ت. سـ تعلق bلملا حظوف¬  تين ي للين ا
نة ا;ائمة  بتها ا ية، وبوجه خاص، بدراسة  يذ جدول أعمال ا تعلق إحداها أيضا  يث  يا،  نوب أفر للجأبداهما وفد  طل نم ت لتت نفً ح يق بج

نة،   Mب تعرض في ا;ورة ا ية والتي سوف  يا-ت الجغرا ية وا نا تجارية والÊذج ا ية بقانون العلامات ا للجا سـ ب ع لص ل لمقن تف ل لمع
بل ذÅ، أعدت . از إلى ¾ريخ ت� ا;راسةأشارت الأمانة بإيج نة ا;ائمة ولكن  يف بها في ا;ورة الأخيرة  قفقد تم ا للج لتكل

ية وهي  سـالأمانة أيضا ويقة المعلومات الأسا ث تعلق bلرسوم والÊذج )SCT 26/4ثالويقة (ً هود ف¬  ي، والتي لخصت ا لج
ية وممارسـتها نا عا يات وتم. لص تو ناولت الويقة ا صوقد  ل ث شـتها في ا;ورة ت نا قت  نة الخطوة . 26م ييم عام، اتخذت ا للجوناء على  تقب

شروع يذ ا  Mتم بت دراسة أكثر تحديدا حول الآ�ر ا ية و تا لما نفت ل لمح ً طل ل تويين، كذÅ كانت . ل ية ذات  ناك  سـ(ا كانت  عمل مه
نة ا; ية من خلال ا يات جدول أعمال ا يذ تو يدا عن  للجناك مداولات موثقة  نم ص لته نف تج ائمة في مجال الرسوم والÊذج ً

ية نا عا ثوكان من الممكن أن تذكر وشار إليها في ت� الويقة ولكن تم ذÅ في الويقة . لص ث نقطة . SCT 26/4ي شأن ا لوأخيرا،  ب ً
تبر  شرة  سع نقاط من  يعالأخيرة حول ما إذا كان إحراز  ًإنجازا ¾ما"عت نغافورة، " ً تصديق على معاهدة  يث ا سـأم لا من  ل ح

شرح نظام إشارات المرور1ارت الأمانة إلى المقدمة العامة في صفحة أش ت bلويقة التي  بقة، وفقا . ث ية ا تمدت ا ًفقد ا لمط لمنهج ع
يف  يا-ت الأداء إلى إحراز " إحراز ¾م"تصنللأمانة، على  شير  بندما كانت  ت سع .  في المائة أو أكثر80ع توقالت الأمانة إن 

شير إلى  شرة  تنقاط من أصل  ييم 90ع هر ا بب  تق في المائة، وهذا ا يظ س لل  ". bللون الأخضر"ل

شأن البر-مج  .318 يقات  بوأجابت الأمانة على ا ثير من مؤشرات الأداء 3لتعل ناك  تعلق بما إذا كانت  سؤال ا ك وعلى ا ه لم ل
نوعي في البر-مج  ها . 3لالكمي مقارنة بمؤشرات الأداء ا تقادها بأن ت� الملحوظة في  محلوأعربت عن ا هم أن ع تتفموضحة أنها 

يا ياسا موضو ها  يا  Åثم بعد ذ Mية ذات الص نو نف أولا تحديد المؤشرات ا ًناك بعض الصعوbت الكبرى التي  عً ع ل ت قه س ق ً . تك
توفير ت� المعلومات ل6ول  ها  بذل كل ما في و ية وأنها  نو ية وجود المعلومات ا لوأشارت إلى أنها تقدر مع ذÅ أ ت ع ل سعهم

تحد3ت داخل البر-مجلمأما ا. الأعضاء b تعلق ية،  ثا لسأô ا ت ن ها أن تكون . فل نة بأنه من الممكن  لوفي هذا الصدد، أقرت ا للج
تقديم المزيد من المعلومات في هذا الصدد تعدادها  تحد3ت التي تواجه البر-مج، وأعربت عن ا لأكثر تحديدا ف¬ يخص ا سـ ل ً .

بصر، وع تعلق bلأشخاص معاقي ا ثا ف¬  لو� ي ئات ًل ناك بعض الإشارة  بغي أن تكون  للفلى وجه الخصوص ما إذا كان  هن ي
يا-ت الأداء، أجابت الأمانة بأنه في إطار أسس المقارنة، فإن أساس المقارنة لمؤشر الأداء  بالأخرى التي تعاني من الإعاقة في 

بصر لهذا تحديدا أشار فقط إلى الأشخاص معاقي ا يا-ت الأد. ً بب، فإن  بوهذا ا س شير إلا إلى لل تاء هي الأخرى لا 
بصر ب6ان التي  42ورغم ذÅ، فإن من بين . لالأشخاص معاقي ا بع بعض ا b ناك يا-ت الأداء، كانت  لب6ا المذكورة في  لط ه ب ً

ئات الأخرى التي تعاني من الإعاقة سين إمكاية الوصول إلى ا هد  لفبذل المزيد من ا نلج تح بث. لت b الرابعة ôسأ لوتعلق ا لم في و. ت
يحة ياغة في تقرير أداء البر-مج  شير إلى أن ا صحهذا الصدد، قالت الأمانة إن المعلومات التي ;يها  لص بارة أخرى، . ت بعو

ئات الإذاعة يتظر الأمانة في هذه المرحM خطة العمل  لهت بع، يمكن أن تؤدي خطة العمل إلى صكوك أخرى في الوقت . ن bلطو
ناسب يا، على حد قول الأمانةولكن في هذه المرحM تح. لما شـتها حا نا ًديدا، فإن خطة العمل هي التي تجري  ل ق م ً. 
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تعلق بمؤشر الأداء .319 شرح المقدم ف¬  شأن الموافقة على ا يا بأنه يتردد  نوب أفر يوأجاب وفد  لب يق فمؤشر الأداء في . ج
ية  ئات أخ2011-2010نالبر-مج والميزا شمل  سه أيضا تقرير أداء البر-مج  ف ا(ي  ي (ا فقد اعترض . رى تعاني من الإعاقةًيعك

يير أسس المقارنة تغالوفد على افتراض أن الأمر قد أنجز تماما وارتأى ضرورة  بب الأحداث . ً ها  سوقال إنه يمكن تعد بيل
تطورات تصر . لوا ئات أخرى تعاني من الإعاقة، لأنه لا  تضمن الجزء الأخير على الأقل ذكرا  يقورأى أن من الضروري أن  لف ً ي

بصرف تحمس . لقط على الأشخاص ضعاف ا ثمر عن صك، قال الوفد إنه  ئات الإذاعة واح@ل أن  موشأن خطة عمل  ت ي هب
 ôسأ شأن  مجدا  ب ئات الإذاعةحمايةً شأن المعاهدة، وإنه (Å لم يطلب . هي  شات التي شارك فيها كانت  نا بوقال الوفد إن ا ق لم

تج النهائي لخطة  ند الحديث عن ا نسوى ا;قة  بة ل6ول لمع b مة جداá لنسـالعمل، لأنه لا يريد أي غموض إذ إن هذه الو�ئق ً
نقطة التي كان . الأعضاء يفا أنه قد تقرر bلفعل أنها معاهدة وأن هذه هي ا تضمن معلومات موثوق بها  لوارتأى ضرورة أن  مض ًت

 .يود إبرازها

يا .320 نوب أفر يقواتفقت الأمانة مع و�ات نظر وفد  ئات وقالت إنه يمك. ج b تعلق لفنها تقديم المزيد من المعلومات ف¬  ي
يفة أنه . الأخرى التي تعاني من الإعاقة يه  سعى للوصول إ يح أن ذÅ هو ما  تعلق bلإذاعة، قالت الأمانة  يا، ف¬  مضو� ل ت صح ي ًن

ينها نقطة  ت� ا تعلق  بعيمكنها ربما أن تكون أكثر تحديدا ف¬  ل ب ي ً. 

هورية كور3 تو .321 ئة حول حق المؤلفجموطلب وفد  نا نة ا شـيح القضا3 الرا ل ه شير إلى لوقا. ض ثالث  ي إن مؤشر الأداء ا ل
هذا المؤشر بدلا من مجرد عدد ا;راسات يار الأمانة  بب ا شتركة وساءل عن  ًعدد ا;راسات ا ل تس ت  .خلم

ن .322 ييم ا نوعي أو ا يل ا تح سين ا تحاول  لوأحاط وفد البرازيل علما بأن الأمانة العامة  ل ل ل تح لتقسـ تخدامه في الممارسة ً سـوعي لا
تقرير أداء البر-مج تعلقة  با تعلقة بعدد Pج@عات، وعدد القرارات، وعدد . لم لموأضاف أنه يوجد عدد من المؤشرات ا

بعض الآراء حول  ية هو تزويد ا;ول الأعضاء  نو شاف المعلومات ا نة لا بالمؤتمرات موضحا أن أحد الوسائل ا ع ل سـتك لممك ً
يةمضمون هذه Pج@ شطة التي يجري . سـعات والحلقات ا;را يس فقط الأ بة ل6ول الأعضاء أن تعرف  b هم نفمن ا لسـ لنلم

شطة توى هذه الأ نPضطلاع بها، ولكن أيضا  مح ً . 

ساهمين يقصد به ا;قة، وإن هذا لا يعني  .323 هورية كور3 وقالت إن الإشارة إلى المؤلفين ا ُوأجابت الأمانة على وفد  لم جم
يةbلضرورة أنه تحديد ل6راسات ا هدف كان محاوô توفير نوع من ا ناء عن الكلمة ولكن ا P ن لا يمكنها ل لمعتغ وشكرت . لسـ

بل بار في ا P تحرص على أخذه بعين ناء ا(ي أحاطت به علما، وا(ي  يقه ا لمسـتقالأمانة أيضا وفد البرازيل  ت سـ ب عتعل ل ًل ً. 

تعلقة bلبر-مج  .324 ئM ا لموأجابت الأمانة عن الأ يقات التي أدلى بها bسم مجموعة جدول  4سـ لتعلوسؤال وفد البرازيل وا
تص bلفقرة الأولى في نص تقرير أداء البر-مج يق  ية وقالت إن أول  يخأعمال ا تعل تذرت الأمانة العامة إن كانت قد . لتنم عوا

ها إنجازات ا;ول الأعضاء، موضح سب  نص بأنها تحاول أن  باع من خلال ا P نفسأعطت لت ن ل يتها، نط نة أن ذÅ لم يكن في 
يع ا;ول  بل  بذوô من  هود ا ية في هذا الصدد وكذÅ على أرض الواقع بفضل ا تطورات الإيجا جمفقد أرادت أن تعكس ا لم ب قل لج

ية ا;وية نة الحكو يع أعضاء ا لالأعضاء و للج توقعة . مجم يجة ا ياغة ا لموقالت إن ذÅ يعزى ربما بطريقة ما إلى أسلوب  ن تص ل
تعلق ) 22الأول في صفحة (لأداء ومؤشرات ا تحدث عن إطار قانوني دولي أقوى وآخر  توقعة  يجة ا ييفة أن ا ت لم ن تمض ل

يدي ثقافي ا بير ا يدية وأشكال ا ياسات لحماية المعارف ا bتقل ل تع تقل لسـ ل ل تحدث عن اع@د صك . ل يوقالت إن مؤشر الأداء 
ثير، (ا، تجاوز قدرتها  بكدولي، وإن هذا  يس أداء ا;ول الأعضاء يمكن القول في ه ي يقذا الصدد إن تقرير أداء البر-مج 

Åيدا جدا حتى الآن، وشكرت الأمانة ا;ول الأعضاء على ذ ًا(ي كان  ً شطة . ج تعلق بمضمون أ سؤال ا بة  bنو لم لل لنسـ
تمد على الطلب، موضحة أ ية  ساعدة ا هادفة  شطة ا يع الأ ية، قالت الأمانة إن  ساعدة ا تعا ن للم ن جم ن تقلم لتق ناك لل يس  هنه  نهج "ل

يع ناسب ا لجمواحد  بات ا;ول الأعضاء كل على حدة"ي ياجات و تمد على ا طل، فالأمر  حت ية، . يع شر شورة ا b تعلق يعوف¬  لم لتي
ثM ترد في صفحة  ثال الأربو21مقالت الأمانة إن بعض الأ يل ا ي، على  لم ناء القدرات الأخرى، أشارت . بس شطة  بة لأ bبو ن لنسـ

ندلاند(حد أعضائها الأمانة إلى أن أ يد  فا ية) لسـ تو ثM ا يحيقدم بعض الأ ل ضسـ وأضافت الأمانة أنها لا تدعو مع ذÅ إلى أي . م
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تحديد يد ا;ولي مما يمكنها تعزيزه على وجه ا لنهج محدد بأي حال من الأحوال وأنه لم يبرز أي شئ على ا ها . لصع عملوقالت إن 
ي ية، وتوفير ا لخيركز على تكوين القدرات ا تعين معالجتها إذا قرر ب6 ما تعزيز إطاره لحماية لمحل شاكل التي  سيارات، وتحديد ا لم
يدية ية ا ثقا شطة ا يدية والأ تقلالمعارف ا ل ن لتقل يا . فل نوب أفر يقوردا على سؤال طرحه وفد  ج شار (ً شاغرة ا لمشأن الوظائف ا ل ب

ينها)23إليها في صفحة  شكلة  ست انعكاسا لأي  بع، قالت الأمانة إنها  م ًي بب عدم إنفاق بعض ل س، وإنما هو فقط مؤشر عن 
تين يين . لسـنالأموال bلكامل خلال فترة ا تين يرجع أساسا إلى  يفة شاغرة في بداية فترة ا سأô وجود و تعوأضافت أن  ظ ًم لسـن

ندلاند في مطلع عام  يد  فمدير جديد، وهو ا يطة bلبر-مج وهو ما لم2010لسـ يكلة  سـ، وأنها قامت بعد ذÅ بإعادة   يؤد به
 .إلى أي انخفاض في الكفاءة

ثير  .325 ية، فالأمانة تقدم ا شمل أربعة أنواع ر ساعدة التي تقوم بها الأمانة  شطة ا لكوشرح عضو آخر في الأمانة أن أ سـ ت لم ئين
يف بو وفي Pج@عات خارج  نمن العروض للوفود القادمة إلى اج@عات الو ثال . جي يل ا لموأضاف أن الأمانة قدمت على  بس

شورة والعون في 60عام الماضي في ال ب6ان التي تطلب ا ساعدة  توفير ا تلفا �موعات عدة، موضحا أنها تقوم  لم عرضا  لل لم ب ًمخ ً ً
ثل Pج@عات في سان  ية وا;وية  يات الكبرى وPج@عات الإ نظم الفعا ية وأنها  ياسات وقوانين و موضع  ل يم ل ت ن قلسـ ط

ـي، المذكورة في تقر سقط ويود لهبطرسبرج و ن ية أيضام ًير أداء البر-مج، وتقدم دورات تدر بعض هذا . يب لوقال إنه كما أشار ا
ية  تاز بكونها وا تلفة جدا حول القضا3 وإن �ودها  ناك و�ات نظر  تقر وإن الأمانة تدرك تماما أن  قعمجال غير  تم مخ ه ًسـ ً م

يس يارات،  ناء القدرات من خلال تحديد القضا3 وا ية، وإنها تحاول  لوتعر لخيف  . أكثرب

بل إلى إعلان عن وظائف شاغرة .326 ند الإشارة في ا يح العدد المقصود  يا تو نوب أفر تقوطلب وفد  يق لمسـج ع وقال إنه . ض
بلا  Åيح ذ نا لو تم تو يكون  ًقد أشير في برامج أخرى إلى إعلا-ت دون تحديد الرقم وإنه  مسـتق ض ت ًسـ  .مم

 .وأكدت الأمانة أنها دونت الملاحظة .327

شأن البر-مج ئودعا الريس الأمانة  .328 سؤال  بإلى الرد على ا  .5ل

هورية كور3  .329 شان البراءات (جموردت الأمانة على سؤال وفد  تعاون  سخ سجلات معاهدة ا سأô ما إذا كانت  بعن  ل ن م
شار إليها في الجدول ذي الصM في صفحة  بارها مؤشر أداء كما  يبغي ا ت عي تقرير25ن تقادها بأن ). ل من ا عوأعربت الأمانة عن ا

نقلا عن المرفق في صفحة وفد  تبر bلفعل مؤشرات أداء،  سجلات لا  سخ ا ًهورية كور3 على حق، موضحة أن  ف تعجم ل : 29ن
شان البراءات " تعاون  نظر في تطور حجم عبء العمل لمعاهدة ا يد ا ية لمؤشرات الأداء، من ا بكخ ل ل لمف في جمM (لف

سجلات فقط كمورد )."أمور سخ ا لو(Å، فقد أدرجت الأمانة  يةن ست bلفعل مؤشرات أداء، . سـللمعلومات الأسا ليوهي 
نوان  سللت إلى الجدول تحت  سخ التي ترد وأنها  تحكم في عدد ا بو لا  ععلى حد قول الأمانة، لأن الو ت ن ت ". مؤشرات الأداء"لي

بغي أن يحدث ها أن ذÅ ما كان  بين  نوقالت الأمانة، إنه ربما بعد تفكير،  ل يت ـي وافقت على أ. ي  ،Å)ية فه ية ا نا ننها من ا لفل ح
ية. ليست مؤشرات أداء  .سـوأنها قد أدرجت فقط كمعلومات أسا

ساؤلات .330 يا العديد من ا نوب أفر لتوطرح وفد  يق شير في صفحة . ج  إلى 26ليفقد أوضح أن مؤشر الأداء الأو
شيرا إلى يع أنحاء العالم  شأن البراءات في  تعاون  تظمة مع مودعي معاهدة ا Pًتصالات ا م جم ب ل ناطق قد تم لمن يع ا لم أن  جم

يا ناء أفر b يقتحديدها يا. سـتث نطقة أفر ناك أي اتصال  يقوساءل ما إذا كان  بم ه ية . ت ثا توقعة ا يجة ا نولاحظ أن تحت ا ل لم تن ثم (ل
ثالث ئوية)لمؤشر الأداء ا سب  هر الأرقام في صورة  م،  تقرير لا . نتظ بل لأن ا يقة في ا لوطلب الوفد تقديم الأرقام ا; تق لمسـق

بينيتضم ئوية، ولا يوضح عدد ا با  ين إلا  �سـ من ية، تذكر 27وقال الوفد إن في صفحة . ً ثا توقعة ا يجة ا يث ترد ا ن،  ل لم تن لح
ثاني تعلقة بمؤشر الأداء ا ليا-ت الأداء ا لم ثM في ا;ورتين " ب  للفريق العامل بمعاهدة 2011 و2010لممأن وفود ا;ول الأعضاء ا

شأن البراءات أعربت عن تعاون  با سات ل  Åبل الأمانة العامة، بما في ذ تحضيرية ل6ورات من  جل تقديرها للأعمال ا قل
بقت Pج@عات، وكذÅ أعربت عن تقديرها لجودة و�ئق العمل المقدمة  ية التي عقدت في الفترة التي  سـالإحاطة غير الر سم

يا-ت للأ." لينظر فيها الفريق العامل بوساءل الوفد هل يمكن وصف ذÅ بأنه  داء لأن ذÅ يحدث في كل الأوقات؟ ت
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تقدير للأمانة لإعدادها الو�ئق ندرج تحت . لوأوضح أن في كل دورة، يجري الإعراب عن ا سيوساءل هل يعني ذÅ أنه  ت
يع البرامج تبر إنجاز ¾م، موضحا أنه يمكن تكرار ذÅ في  جميا-ت الأداء ومن ثم فإنه  يع ًولاحظ الوفد أيضا أنه في الصفحة . ًب

بب بر-مج إنهاء الخدمة الطوعي28 يل عدد من الموظفين  بب ر تخدم  نص إن بعض الأموال لم  س، يقول ا ح بس ب سـ وطلب . تل
شأن البراءات تعاون  يل حول عدد من غادروا معاهدة ا تفا بالوفد المزيد من ا ل ص  .ل

تظمة مع مودعي مع .331 ناول Pتصالات ا نوأجابت الأمانة بأن مؤشر الأداء هذا تحديدا  لمي ت شأن البراءات ً تعاون  باهدة ا ل
شمل المودعين فقط هو   Å) ،يع أنحاء العالم يفي  يث تكوين القدرات . فجم يا من  ثيرة مع أفر حوأضافت أنها ;يها اتصالات  يق ك

شركات  بل ا بات المودعة من  تحدث فقط عن ا شأن البراءات ولكن هذا المؤشر  تعاون  ياق معاهدة ا تدريب في  لوا ق لطل ي ب ل سـ ل
يا، (ا .والأفراد ناك اتصال ولو واحد مع مودع طلب من أفر يقين ما إذا كان  يق وقالت الأمانة إنها لا تعرف على وجه ا ه ل

تحقق أولا والعودة bلمعلومات المطلوبة ًيكون عليها ا ل نصب على وجه . فسـ ية هي أن التركيز  نقطة الر يوأوضحت أن ا سـ ئيل
بات شركات التي تودع ا تحديد على الأفراد وا لطلا يث معاهدة لل يا من  ح ولا يعني بأي حال أنه لا يوجد اتصال مع أفر يق

شأن البراءات تعاون  با ية . ل بيرة على إقامة علاقات مع ا;ول الأفر ية  يقوقالت الأمانة إنها تضع أ ك شاركين حتىهم يع ا سـنى  لم  لجم يت
شكل  يوبها  ييم فوائدها ومزا3ها و شأن البراءات  تعاون  ية معاهدة ا صحفي  ب ع ب ل تعداد أن . يحتقعمل سـوأضافت أنها على أتم ا

نة مطلوبة ناك معلومات  سأô لاحقا إذا كانت  يتعود إلى ا ه معلم ً . 

بو .332 ياس الأداء ا(ي أجرته الو ية  تخدام مؤشرات الأداء الحا هورية كور3 على ا يووافق وفد  ل لقسـ وسلط الضوء على . جم
بات معا تخدام  ية ز3دة ا سؤو بو  طلضرورة أن تضطلع الو سـ ل بم ناس ي يث يمكن لمزيد من ا شأن البراءات  تعاون  لهدة ا بح ب ل

بو بقه الو نظام العالمي ا(ي  تفادة من ا Pي تط ل يا-ت الأداء، أنه يمكن . سـ بوارتأى في هذا الصدد، كما ذكر في وقت سابق، في 
Åية وما إلى ذ شطة الترو يجتقديم مزيد من المعلومات، بما في ذÅ عن إعلا-ت خدمة العملاء والأ  .ن

ية  .333 تعلق بآراء ا;ول الأعضاء في نو نقطة التي  يث رأت أن ا يا،  نوب أفر ئM وفد  عوواصلت الأمانة الرد على أ ت ل حسـ يق ج
شأن  تعاون  تعاون مع الفريق العامل بمعاهدة ا b Mيمة، موضحة أنها اجتهدت لفترة طوي بالمقترحات نقطة  ل ل  وزملاء تالبراءاسل

توصل إلى مؤشر أدا وأضافت أن . ء معبر لمحاوô تحديد ما إذا كانت �ود هذه الفرق العامM -جحة أم لالآخرين من أجل ا
يا- ية أ يا شTت ا ياسات وا b تعلقة شTت ا بة في وجود العديد من ا ية  ًذÅ ربما يكون  ح سـ سـ لم سـ لم لم صع لعمل و(Å، فقد . ل

تبرت أن من الصعب جدا وضع مؤشرات ًا يع تحديد ما إذا كان شئع ولأن الأمر صعب، فقد تم . قد نجح أم لا تسـتط أداء 
يفة أن هذا هو أحد ت� المؤشرات  تلف حول جدوى هذا المؤشر  بعض قد  مضإدراج هذا المؤشر وأوضحت الأمانة أن ا يخ ل

يا-ت الأداء عنها يكون ;يها نفس  يع البرامج وأنه  بالتي يمكن تكرارها في  سـ باه إلى البر-مج والميز. جم P تت الأمانة تو ية نلف نا
يث لم يعد المؤشر موجودا2012-2013  ،ً نات التي تتم في الواقع . ح ياس ا يوأوضحت أن بدي� يركز أكثر على   لتحسق

سؤال المطروح عن عدد الأشخاص ا(ين غادروا معاهدة  .334 b تعلق ية، وف¬  ئM ا لوواصلت الأمانة الرد على الأ ي لمتبقسـ
شأن البراءات من خلال بر-مج إنهاء تعاون  با يق آنذاك.  الخدمة الطوعيل لكنها عرضت أن . قلم يكن ;ى الأمانة جواب د

شيرة إلى أن العديد من الموظفين رحلوا  ،Åتقديم الإجابة على ذ متحقق من العدد  ل نقطة الأخيرة التي أ�رها . ت لوbلإشارة إلى ا
يا  نوب أفر يقوفد  ثالث(ج تعلق b-لالعروض المقدمة عن مؤشر الأداء ا نتف¬  يةلي ثا توقعة ا نيجة ا ل حيث أوضح الوفد أنه -لم

بط b يد ذكر الأرقام يكون من ا ئوية  سب ا لضbلإضافة إلى ا سـ لم لمفن يتم تضمين ذÅ في تقارير أداء )ل س، قالت الأمانة إنه 
يكون في تقرير أداء البر-مج الع. البر-مج اللاحقة هورية كور3، وقالت إن الجواب  سـوأجابت الأمانة على سؤال  بل، جم لمقام ا

تب ا;ولي يلي من ا ثيرا على الجانب ا لمكلأن تركيز تقرير أداء البر-مج هذا العام انصب  شغ لتك بغي إلقاء نظرة . ً ينوأضافت أنه 
تضمن  ياتها،  شأن البراءات وأنه مع تطور طرها و تعاون  يأوسع على أداء نظام معاهدة ا سق منهج ب بل من البر-مج الإصدارل لمق ا

ية عدد نظامنوالميزا لا من المؤشرات التي ترى أنها معبرة للوقوف على مدى تطور ا تقادها بأنها . ً عوأعربت الأمانة عن ا
ناول جوانب اه@م الوفد بل بمعرفة ما إذا كان هذا الإصدار الجديد  تمة جدا في العام ا تتكون  يلمق ًسـ á. 
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شأن البر-مج  .335 يقات  بودعا الريس الأمانة إلى الرد على ا لتعل  .6ئ

سين حور .336 يÊ تواصل  يد  تأ b يقات هورية كور3 وأضافت أنها سوف تدرس هذه ا يقات  تحبت الأمانة  ك ل تعل بتعل لجم ب
تائج لنمؤشرات الأداء ;يها، ويÊ تعرف المزيد عن الإدارة القائمة على ا وأشارت إلى أنه يتم في غضون ذÅ، توفير معلومات . ب

نوية الم تقارير ا سـأكثر دقة عن الأداء في ا هر3 لل ًلخصة التي تعدها لكل من لاهاي ومدريد وأنه يتم تحديث هذه المعلومات  ش
ها  .قععلى موا

شأن البر-مج  .337 يقات  بودعا الريس الأمانة إلى الرد على ا لتعل  .8ئ

بل  .338 يب من  ية، قالت إنه قد تم إعداد هذا ا يب حول جدول أعمال ا تعلق  سؤال الأول ا قوردا على ا ت نم ت لم لكل لتبك ً
تاحة 2010امة وإنه قدم في نوفمبر الأمانة الع بات لا تزال  يفة أن بعض ا ية الفكرية  ية وا نة ا م في اج@ع  يلملك مض نم لكتلج لت

بادئ . ويمكن توفيرها للوفود بو تتم وفقا  شطة الو يع أ تعلق بمؤشر الأداء ا(ي يوضح أن  ثاني ا سؤال ا لموف¬ يخص ا ي ن جم لم ل ًل
ية، أوضحت الأمانة أن  تعلق بهذا البر-مج بصفة خاصة ويس لتنمجدول أعمال ا ته بعد، وأن مؤشر الأداء هذا  لالعمل لم  ين ي

ها نظمة بأ bكمل ية وكذÅ تقرير أداء . لم ند وضع ويقة البر-مج والميزا ية  يق جدول أعمال ا بة  ية  سؤو نوقالت إن  ث ع نم سـ شع ل لتم تن
يع الأ ية في  بادئ جدول أعمال ا ثل في ضمان إدراج  جمالبر-مج،  نم تتم لت نظمةم لمشطة في البرامج الأخرى داخل ا وأضافت أن . ن

ند  ية  بادئ جدول أعمال ا ييم البرامج كما ورد في تقارير أداء البر-مج، إذ يجب ضمان إدراج  ند  بق أيضا   Åعذ نم ع لتنط مً تق ي
شكل منهجي، و(Å، ف¬ يخص البر-مج . تقييمها  Åبة بذ بوهكذا، فقد قامت ا بة تم8لشع ًاما ما طلب لشع، فقد أنجزت ا
 .منها

يا إلى الصفحة  .339 نوب أفر يقوأشار وفد  شأن إدماج 47ج بM للمؤتمر ا;ولي  تين ا يل حتى فترة ا تأ شأن ا ب،  ل لمقب ن لسـج
بل هم أن هذا المؤتمر من المرجح إرجاؤه العام ا ية الفكرية، وقال إنه  ياسات ا نع  ية  ية في  لمقا تف يلملك سـ ص عمل وطلب الوفد . لتنم

يح حول حجم ما تو ضا هذا المؤتمرل يصه من موارد  ل تم   .تخص

توافر ضمن البر-مج .340 ية  بالغ محددة مخصصة للمؤتمر ا;ولي وأن الموارد الكا ناك  ست  توأجابت الأمانة بأنه  ه في م  .ل

شأن البر-مج  .341 يقات  بودعا الريس الأمانة إلى الرد على ا لتعل  .11ئ

ناول ثلاث قضا3 أ�رها وفد الجز .342 بدء في  b توأجابت الأمانة توى . ائرل ية إدراج  تعلقة  ية الأولى ا محوف¬ يخص ا بعمل لم لقض
ناك ثلاثة مجالات  ية، قالت الأمانة إن  ها الأكاد ية التي  تدر ياته في ا;ورات أو البرامج ا ية أو تو هجدول أعمال ا يم ي ل ص نظمنم تب لت

تعلم عن بعد، ود: على الأقل يمكن ذكرها في هذا الصدد وهي هني، ودورات ا تدريب ا لا تيرورات لمل .  bلجامعاتجسـالما
شريكة سات ا تعاون مع المؤ b شطة نظيم الأ هني، أنه يتم  تدريب ا b تعلق لوأشارت ف¬  س ل ن ت ل بو وما . لمي ساهمة الو يوقالت إن  م

ية تلفة المدرجة في جدول أعمال ا بادئ ا ثل في الإدراج المنهجي �موعة ا ها  شريكة  سات ا نمبه من المؤ ! لم تم س تتطل لي ل ت وأوضح. ل
ية في عام  تعلم عن بعد، أنها بدأت ا لعملالأمانة ف¬ يخص دورات ا تعاون مع 2011-2010ل b تعلم وتتم ل، وأنها تتركز على ا لم

تفاعل بين المعلمين والطلاب تمد (Å على ا لالمعلمين، وأضافت الأمانة أنها  توى يتم . تع ها بوضع  سمح   Åمحوقالت إن ذ لي
نموذج ; بير  كنه بواسطة  خ تعلم عن بعدتضمي وأشارت الأمانة إلى أنها بدأت بدورات عن حق المؤلف وا;ورة . لورة ا

يفة أنها ما تزال في  تجارية، وبراءات Pختراع والأبحاث حول براءات Pختراع،  تقدمة عن حق المؤلف، والعلامات ا مضا ل لم
تعلم عن بعد توى المواد وذÅ لإدراجه في دورات ا لمرحM تطوير  تعلق بدورات وقالت. مح تيري الأمانة ف¬  ، إنها جسـالما

ية الفكرية، وجوانب المرونة  تصادي  P تأثير ية، كا ناصر التي يمكن أن تربط بجدول أعمال ا تلف ا للملكأدرجت  ق ل نم ت لع لتمخ
يدية والفولكلور، والوصول تعلقة بحماية المعارف ا يص الأعمال، والقضا3 ا تقلوالم� العام وطرق جديدة لتر للم  إلى معلومات خ

Åختراع، وما إلى ذP شاركين، وهذا هو مؤشر الأداء الأول. براءات تعلق برضا ا ية التي أثيرت  ثا نقطة ا لمأما ا ت ن ل وفي . فل
هني، وبرامج  تدريب ا ييم توزع على الطلاب في برامج ا تخدم نماذج  لمهذا الصدد، قالت الأمانة إنها  لتق تيرتسـ ، جسـالما
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تعلم عن بعد،  توى رضاهم، مما لودورات ا يف أيضا، وأن الطلاب يزودوها في نهاية ا;ورة بمعلومات عن  سـودورات ا ملص ً
ها جمع المعلومات ليح  توقعة . يت يجة ا b ثة تربط ثا نقطة ا لموقالت إن ا ن ت ل ل تل تعاون 4ل شركاء ا يل الجغرافي  ل، وهي ز3دة ا لث لتم

ية الفكرية يات ا بكة أكاد يين في  لملكالر يم شـ تعراض، انضم ثلاثة شركاء جدد إلى وأضافت أنه. ئيسـ P يد سـ خلال الفترة  ق
ية الفكرية يات ا لملكبكة أكاد يم ية : شـ تب ا يجير3 لحق المؤلف، و هد  ية الفكرية في مقدويا، و لملكوهي مركز تعليم ا مك مع نلملك ن

تان با سـالفكرية   .كب

تعلم عن بعد، وز3 .343 ية ا;ورات، وا تعلقة  ئM ا لوطرح وفد عمان بعض الأ تغط لم تلف لغات بسـ بمخدة الوحدات المقترحة 
نظمة ية، أنه تم إنجاز الأهداف، ومع ذÅ، فإن بعض البرامج لم تتم ترجمتها بعد إلى اللغة . لما لتغطوقال إنه قد ذكر ف¬ يخص ا
تعلق بترجمة هذه ا;ورات إلى العرية على وجه . بالعرية يح حول مقدار ما أحرز من تقدم ف¬  تو بوطلب الوفد ا ي ض ل

نظيم دورة bللغة العرية لأول . الخصوص  Åية في عدد من ا;ورات، بما في ذ نة عمان والأكاد تعاون بين  يقا على ا بو ت يم سلط ل ًتعل
يث يتم إيصال هذه ا;ورات  بل  تطورات في ا نة عمان، قال الوفد إنه يود أن يرى مزيدا من ا تعاون مع  b بحمرة ل سلط لمسـتقل ً

تا�ا،  ب6ان التي  تحيع ا ل شاركة لجم شركات من ا سات وا ثير من المؤ تعليم عن بعد، مما يمكن ا لموخاصة من خلال وسائل ا س لل لك
 .في هذه ا;ورات

ناك  .344 ها أطول13هوأوضحت الأمانة أن  ها قصير و تعلم عن بعد،  نظام ا بعض دورة  بعض ل ويمكن أن تتراوح ما بين بضع . ب
توى100 ساعة أو 50ساعات أو  تلف ا  Å) ،لمح ساعة ية وق. يخ تحدة وإن الأكاد ية للأمم ا يمالت إن ;يها ست لغات ر لم سم

بعة ترمي إلى تحديث ا;ورات مرة  ياسة ا يفة أن ا ية،  تحديث ا;ورات وفقا لجدول أعمال ا تقامت ولا تزال تقوم  سـ مض نم لمب ل لت ً
تين نطوي على كم هائل من العمل . سـنكل  تضح أن الأمر  بار،  P في Åند أخذ ذ يوأوضحت أنه  ي ت تعلم عع توى ا لكي يظل  مح

توى جديد فقد أوضحت الأمانة أنها قامت في فترة  تلفة، وعلاوة على ذÅ، يجري تطوير  تاحا بلغات  ثا و محعن بعد حد مخ ًي مً
تين  بين في مؤشر الأداء (2011-2010لسـنا بترجمة أربع دورات جديدة إلى لغات جديدة، كما أن جدول أعمال ) موكما هو 

ية تاح الآ101-لتنما تخدام اللغاتم  يفة أنها تعطي الأولوية لترجمة ا;ورات وفقا لا سـن bللغة العرية،  مض ية، . ًب لعملوفي هذه ا
Å) بعا تخداما كي تحدد أولو3ت ترجمة ا;ورات  ًتحدد الأمانة اللغات الأكثر ا تً ـي تضطلع الآن بترجمة . سـ فهومن ثم، 

ية في عام . با;ورات إلى العرية تمرة حتى الآن2011-2010لعملوقد بدأت هذه ا وارتأت الأمانة ضرورة . مسـ وما تزال 
يع الأوقات يع اللغات في  يع ا;ورات  جمPعتراف بأنه من الصعب للغاية أن يتم تحديث  بجم  .جم

تعلم في 11ًوعلق وفد كور3 قائلا كأن البر-مج  .345 ية ا ية في صورة محاضرات، وساءل عن  تدر ل يوفر ا;ورات ا منهج ت ي بل
يةهذه ا;و  .علرات وما إذا كانت تفا

يا إلى الصفحة  .346 نوب أفر يقوأشار وفد  نطقي للحد من . 68ج هم المبرر ا ية، أن  تحويلات الميزا تعلق  لموطلب، ف¬  ن ب يفي
تعامل مع الموظفين . الموظفين قصيري الأجل نين ا يين أم أنه تم  تفت إلى موظفين إضا لوساءل عما إذا كانت الحاجة قد ا ن تقت ف

 .قصيري الأجل

ية يديرها الأساتذة .347 نا تد3ت د تفاعلي، وشمل  سم bلطابع العملي جدا وا يع ا;ورات  ميكوأجابت الأمانة بأن  ي ن ت ل ت مجم . ًت
يفة أن الأمر  هم،  شاركين أ ية أو الحالات الفردية  ياجات ا P شة نا تد3ت، تجري  مضوقالت إن في هذه ا للم لعمل ت ق سن نفم ح لم

يوي للغايةليس مجرد دورة يقرأ فيها نص، بل هو ت ئت لكل . حدريب  تد3ت أ ناك  نموذج،  نشوأوضحت أن في بر-مج ا نم ه ل
نصي الفردي ا(ي يربط  توى ا تلفة من ا يل أو رفع أنواع  شارك  تواحد من فصول الÊذج، وأن من الممكن لكل  ل لمح مخ تحم م

بعض يوية للغاية ومربطة ارباطا ¾ما  شات  نا يث تكون ا ية،  تدر بbلمادة ا ت ت ق لم بح ي ًل ً ح شاريع المحددة التي تواجه الأشخاصب  .لم ا

شاركين فيها محاضرات  .348 يث يتم إعطاء ا ية  تدر ناك بعض البرامج ا هورية كور3 عما إذا كانت  لموساءل وفد  ي ل ه حت ب جم
ها خلال المحاضرات بادئ التي تم تدر يق ا بات منزية مع  هم بوا سو ج ييف لمتكل ب  .تطل
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شطتها ا .349 تلف مجالات إدارة نوأوضحت الأمانة أنها ;يها في إطار أ تب على  ية تدريب عملي في ا ية ا مختدر شخص ي لمكل لب
ب6 ما ية الفكرية  ية ا شروع محدد  تطوير  ية الفكرية، وأن ;يها أيضا دورة واحدة محددة تربط  لا نم ب لملكت لتلملك وقالت إنه يتم . مً

سم إلى جزأين، موضحة أن الج سويدية و تعاون مع الحكومة ا b نقنظيم هذه ا;ورة ل ل سير واف حول تت توي على  تفزء الأول  يح
ب6ان الأقل نموا ية الفكرية في ب6 -م أو أحد ا ية وا b شروع يربط ًية تصميم  ل نم لملكت لتيف م تمكن . ك هر، حين  ية أ يوبعد ثما ش ن

تحد3ت التي يث ا شاركين في ا;ورات من  يع ا بادل الخبرات بين  هم، يتم  شرو يذ  بدء في  شاركون من ا لا لم جم ت ل حلم ع منف  ت
Åتطورات الجديدة، والإنجازات، وما إلى ذ ية . لوا�وها، وا يا حول الفرق في الميزا نوب أفر نوردا على سؤال من وفد  يق ج ً

سوية أوضاع بعض  ية الخاصة bلموظفين قصيري الأجل، أوضحت الأمانة أن الفرق يرجع إلى إمكاية  نفقات النها تمدة وا تا ن ئ ل لمع
تينالموظفين قصيري الأجل وا(ين أدر بداية خلال فترة ا ية في ا لسـنجوا في الميزا ل  .ن

تعلم عن بعد .350 ية في بر-مج ا يع ا;ورات الحا نطوي عليها ترجمة  لوقال وفد عمان إنه يدرك تماما الصعوbت التي  ل جم ت ً .
بار موضحا أن ا;ورات تمكن  P ية هذه ا;ورات في ته في أن تأخذ الأمانة نو ًنه أعرب عن ر ت ع عب غ تواصللك يع لمن ا جم مع 

تمعات حتى تالي ضرورة ترجمة ا;ورات �ا b هم أكبر للموضوعات التي تغطيها هذه ا;ورات وارتأى سـنى الحصول على  ل  فت ي
تلقى ا;عم المالي اللازم يع اللغات وأن  تإلى   .جم

يس فقط إلى اللغات ا .351 ياسة لترجمة ا;ورات  نة عمان وقالت إن ;يها  يق  لواتفقت الأمانة مع  سـ سلط ية للأمم تعل سملر
بق أن  ينها اللغة العرية، والتي تحظى bلأولوية في الترجمة ;يها، ولكن أيضا إلى لغات أخرى، والتي  تحدة، والتي من  سـا ب ًلم ب

ية نا ية وا ية والكروا ثل البرتغا ية إليها،  مترجمت دورات الأكاد تم ت ل بوأشارت إلى أنها بدأت bلترجمة إلى اللغة العرية . لفييم
يوي بوالإ تعلم عن بعد إلى لغات أخرى، أيضا خارج لغات الأمم ث ياق دورات ا ًة وأنها تهتم اه@ما bلغا وتركز على ترجمة  ً لً سـ

يع إليها يل وصول ا تحدة  لجما ه  .لتسلم

ست، بما فيها  .352 تحدة ا تع لغات الأمم ا نظمة،  ياسة اللغوية  لوأوضح عضو آخر من الأمانة أن بموجب هذه ا لم تم للم تسـ ل
تعليم عن بعد، هو أن بالعرية، بمكا ياسة التي تحاول انتها�ا الأمانة ف¬ يخص ا شيرا إلى أن ا ساوية،  لنة  سـ م لت ً يع تتيحم جم 

تحدة يع لغات الأمم ا لمالÊذج  تمين في العالم . بجم لمهوقال إنه كلما كثرت ا;ورات المقدمة bللغة العرية، كلما زاد عدد الأشخاص ا ب
b هم بكة صلالعربي، وكلما زاد توا سوق و بو، لأن ذÅ لا تدفعه ا;ول الأعضاء ولكن يحركه ا شـتعلم عن بعد من خلال الو ل ي ل

بغي أن تضمن الأمانة . الإنترنت نظام bللغة العرية،  تخدمون ا ينوقال إنه لكي يزداد عدد الطلاب أو الأشخاص ا(ين  ب ل يسـ
نحصر كا شكلة  توى أيضا bللغة العرية، موضحا أن ا تتوفير ا لم ب ًلمح تجاوز لغات الأمم ً بات  نظمة  لتاد في الموارد وأن ;ى ا طل لم لمع

ية وأن الأمانة تفعل ذÅ فعلا تحدة الر ًا سم تاحة، والÊذج . لم يع الÊذج ا تكمال  ثل في ا هدف الأول  لموأوضح أن ا جم سـ يتم ل
ثه توى على تحد تحديث ا تمرار كلما قامت  b يع اللغات، وأن الأمانة تحرص ية  يا يا لمح ب بجم سـسـ يع اللغاتلق وأعرب عن أم� . بجم 

تعددة يث توفير نماذج أكثر وأكثر بلغات  تين هذه، من  سن أداء الأمانة في فترة ا مفي أن  ح لسـن  .يتح

شة البر-مج  .353 نا تح الريس bب  قو م ئ  .17ف

ية .354 ناك سؤالين طر:ما وفد الجزائر bسم مجموعة جدول أعمال ا نموقالت الأمانة إن  تعلق الأول bلفقرة . لته التي تصف يو
يغ بها الأمانة الجمM الأخيرة من الفقرة  يث اعترض الوفد على الطريقة التي  ية bلإنفاذ  شارية ا P نة تصالعمل في ا ن ت حللج لمع س

باع نهج شامل  تعزيز ا بو وكذÅ التزام ا;ول الأعضاء  تالأولى، والتي تقول إن Pتفاق على مواصM العمل أكد على �ود الو ب ي
شطة الو ية الفكريةنفي أ تعزيز احترام ا تعلقة  لملكبو ا ب لم بلي . ي تلف مقترحات العمل ا شة  نا تقوأقرت الأمانة بأنه قد تمت  لمسـم مخ ق

توصل إلى اتفاق على مواصM العمل على أساس  ية bلإنفاذ، لكن في النهاية تم ا شارية ا P نة لفي Pج@ع الأخير  ن ت لمعللج س
سادسةبر-مج العمل ا(ي تم وضعه في ا;ور تبر بر-مج . لة ا تبر ولا يزال  يعوأوضحت الأمانة أن بر-مج العمل هذا قد ا ع

ية وشمل أيضا  يا-ت الإحصا يع ا;ول الأعضاء بما في ذÅ العمل على ا تلفة  شواغل ا بار ا P توازن يأخذ في ًعمل  ي ئ ب لجم ! ل لت ع م
بديM لمكافحة ا هود ا سـتهلكين، وكذÅ ا بات ا تقلالعمل على ر ل لم لغ ية لج نة ومن ثم ربما تكون طريقة شديدة ا;بلوما سـيد والقر ص
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ية bلإنفاذ شارية ا P نة نوصف الوضع في ا ت لمعللج نة . س يا للوضع في ا للجوارتأت الأمانة أنه رغم كونه وصفا دبلوما ًسـ ً
سعدها دراسة مقترحا يقا، لكنها قالت إنه  ية bلإنفاذ، إلا أنه لا يزال وصفا د شارية ا Pي ن ًت قً لمع بارةس  Mتعلق . للعت بدي يوف¬ 

توازن بين الحقوق  ية  ساعدة ا شطة ا ية مراعاة أ ناول تحديدا  سؤال  ية، قالت الأمانة إن ا ساعدة ا للسأô ا ن لم ن ت ل ن لم تقبم ك لتق يفل ً
ناسب ا ست نهجا  تمد، كما يقال دوما، على الطلب، وأنها  ية  ساعدات ا لجمالخاصة والمصلحة العامة موضحة أن ا ي ي ن ًلم لً تعتق يع، ل

بات الفردية، وكذÅ على وضع كل دوô عضو على حدة توقف في كل حاô على ا لطلفالأمر  وأوضحت الأمانة أن ما تقدمه . ي
يق أي أهداف محددة سعى  يارات، فلا  شTت وا تصر على طرح ا تحقدائما  ليق ت لخ لم ندما تقدم الأمانة . ً ثال،  يل ا عفعلى  لم بس

ية، فإنها فقط تطرح  شر شورة ا يعا نصوص عليها لتلم بع كل أوجه المرونة ا b Åتوفرة، بما في ذ يارات ا لمب6 ا(ي يطلب ا لط لم لخ لل
سم  ب6ان ذات . ي من اتفاق تربس3لقبموجب، ا تعاون مع ا;ول الأعضاء في ا b ها الأمانة تعلق bلاج@عات التي  لوف¬  ل تنظمي

نود التي  ية bلإنفاذ، وشمل ذÅ لبالصM، تقترح الأمانة على ا;ول الأعضاء إدراج ا شارية ا P نة ثيرا في ا يناقش  ن ت للج ك لمعت س ً
باب وراء  سـته� للأ نة، ودوافع ا يد والقر ياس حجم وتأثير ا ية  ية والوسائل الإحصا سائل الإحصا ثل ا سـناصر  لم ص تقل ئ ئ لم لع لق م

تدخل في يجي بين الوكالات، وأيضا ا تعاون Pسترا نة، وجوانب المرونة كا يد والقر لا ت ل ص ًتقل شارك بها أصحاب ل ي الطريقة التي 
يات الإنفاذ  .عملالحقوق في 

ها الخاصة  .355 يام به في برا سابق وصف بإيجاز ما تحاول الأمانة ا تحدث ا مجوعلق عضو آخر في الأمانة قائلا إن ا لق ل لم ً
هوم الكامل للاحترام المتزايد  تدريب موضحا أن الأمانة تحاول أن تدخل ا تعليم وا للملbلوعي وا لمف ً ل تمد على ل تعية الفكرية و ك

ية bلإنفاذ شارية ا P نة تقاة من ا شات والمعلومات ا نا نا ت للج سـ ق لمعلم ئة . سلم ية إقامة  بدأ بوصف  يوأضاف أن الأمانة  يف بت كس
توازنة تجرى بطريقة  ية  شة كل  نا ية الفكرية، وأن  مية يمكن فيها احترام حقوق ا م سـلملك قض ق ثال، . تمكين يل ا لموذكر على  بس

تخلص من شات التي دلا نا تمد في هذه المرة أيضا على ا بضائع موضحا أن الأمانة  ق ا لم ًل شارية، ارسـتعً P نة تت في ا سللج
تغلال في أغراض خيرية، إن أمكن P تدرس إمكاية سـو ن تدوير أو . سـ يارات لإعادة ا تدرس الأمانة وتقترح   ،Åلوعدا ذ خسـ

ئة تخلص الصديقة  يب ا بيأسا ل توا. للل ئة، لمعرفة ستوقال إن الأمانة  تحدة  ثل بر-مج الأمم ا بب مع أعضاء،  هذا ا يصل  م س بل لللم ل
بضائع نيران وتدمير ا يه بدلا من إضرام ا تو تعاون وتقديم ا لإلى أي مدى يمكن ا ل ل ًل ثل دائما . ج نطقي  تالي، فإن الأساس ا bًو تم لم يل

ية  تو صفي أخذ روح ا بار والعمل على 45ل P ية بعين تفعيل بجدول أعمال ا ت عنم  .هالت

ثاني .356 يقه ا ها وأعرب عن سعادته bلرد على  تو شكر إلى الأمانة  يه ا تو لورد وفد الجزائر  تعل ل ل يحب وقال إنه يدرك أن . ضج
ناء على طلب من ا;ول الأعضاء يات أخرى يأتي  نة أو فعا ية  بنظيم حلقة درا ل ي سـ تعلق bلرد على  و. معت يقال الوفد ف¬ 

سؤال الأول، إنه ما زال يرى أن الط نة 1ريقة التي تم بها تقديم الفقرة لا ثل الوضع في ا للج، وخصوصا الجمM الأخيرة، لا  تم ً
ية bلإنفاذ شارية ا Pن لمعت باعه بطريقة أو أخرى. س لكنه ارتأى أن ذÅ . توأضاف أن بر-مج العمل الحالي، على ما يذكر، تم ا

يح تام، بل إنها  نة ا يا على رضا أعضاء ا يلا  تيس د يق يل ل للج حق ًل نةً تمرار في عمل ا P توصل إلى اتفاق على للج فقط ا وطلب . سـل
ية للوضع قعالوفد إلى الأمانة أن تقدم عرضا أكثر وا ها على أساس بر-مج العمل ا(ي تمت . ً نة تواصل  عملوقال إن ا للج

يكون انعكاسا أف  Åتدرس وضع بر-مج عمل جديد، لأن ذ سادسة، وأنها  يه في ا;ورة ا ًالموافقة  سـ سـ ل  .ضل للوضع الفعليعل

بو من أجل وضع  .357 يا مع الو تعاون حا ية الفكرية وقال إن ا;ول الأعضاء  يوعلق وفد عمان على الوعي حول ا ل ًت لملك
ية الفكرية والإبداع شأن ا ية  لملكاسترا ب ية الفكرية في . تيج هم جدا تدريس مفاهيم ا لملكوارتأى انطلاقا من تجرته أنه من ا ًلم ب ً

ه ها لمالمدارس، وأن من ا يتم تدر ناهج التي  ية الفكرية في ا تدريس ا شروع  تطوير  نظمة  بب أن تضطلع ا هذا ا سم  س لملك س يل م لمل ل ب لم
بكر،  هم في وقت  بار الغد، وإذا غرست هذه المفاهيم في نفو يوم هم  ية، لأن أطفال ا تدا P توى المدارس تداء من  ما س ك ل ئ ب سـ مب

بل، حتى وإن تطلب  لمسـتقيكون (Å أثر إيجابي علي ا بيرا من الوقتسـ ًذÅ قدرا  ية الفكرية . كً لملكورأى الوفد أن مفاهيم ا
 .سـتترسخ بهذه الطريقة في أذهان هؤلاء الأطفال مع تقدáم في العمر

ياغة أخف في هذا الصدد .358 تلقي نظرة على الجمM واقترحت إعادة  صوقالت الأمانة، ردا على وفد الجزائر، أنها  سـ ً .
نام الفر بM غتوأضافت أنها تود ا بلي في ا;ورة ا شة العمل ا نا تعداد  P يع ا;ول الأعضاء على يع  لمقصة  لمسـتق قل لم سـ جم تشج
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يكون مرة أخرى على جدول  ند  سمبر، موضحة أن هذا ا تعقد في أواخر د ية bلإنفاذ، والتي  شارية ا P سـنة ب ي سـ ن ت لللج لمع س
نة تعلق بعمل ت� ا ييم ا;ول الأعضاء ف¬  يتم  للجالأعمال وأنه  ي تق تحضير (Å. س يع ا;ول الأعضاء  يت  يه، فقد د للو جم ع . عل

ية، شكرت الأمانة الوفد على Pقتراح، وقالت  تدا P ية، وأيضا إدراج أطفال المدارس تو شأن ا ئوف¬ يخص اقتراح عمان،  ب ع ل ًب
ي يفة أنها تعمل حا ها في هذا ا�ال، وا(ي بدأته bلفعل إلى حد ما،  تواصل bلقطع  لإنها  مض هورية كور3، عملسـ جما بدعم من  ً

سمى  ية  يديو يدور حول  تعلى إعداد  شخص تحديد"برورو"ف سن على وجه ا ل تخاطب أطفال المدارس في هذا ا  .ل

ية عن تقد .359 تحدة الأمر يكوأعرب وفد الولا3ت ا هم لكنه قا. يره لعرض الأمانة وردهالم ئا من الصعوبة في  فل إنه وجد  ًي ش
يث أ نه وفد الجزائر  سأل  حما  ع تصر نوعا ما لما ي يق و تقاده بأن الجمM الأخيرة في الفقرة الأولى انعكاس د ًعرب عن ا مخ قع

ية bلإنفاذ شارية ا P نة نحدث في ا ت لمعللج . وقال إنه سيرحب بأي اقتراح، وسوف يلقي نظرة على أي اقتراح ;ى الأمانة. س
يجة التي توصلت إليها تقاده بأن هذه الجمM تعكس ا تنه كرر ا نلك ية bلإنفاذلع شارية ا P نة ن ا ت لمعللج ًولاحظ أيضا أنه واجه . س

يقة نه أشار إلى أنها د بل، و شأن العمل في ا شات  نا قبعض الصعوbت نوعا ما في المضي قدما في ا لك لمسـتق ب ق لم ً ً. 

شكر البر-مج  .360 ته في أن  يا عن ر نوب أفر يوأعرب وفد  غب يق ل على إيجاد ت� الصM فعلا بين جدول أعمال ا4ج تنمية ً
يفا أن هذا مذكور بوضوح في الصفحة  شطة البر-مج،  ًوأ مض ية83ن يذ جدول أعمال ا شأن  نم  لتب ته في . تنف غبوعبر الوفد عن ر

يا-ت الأداء في الصفحة  شأن  ية،  سؤال الأول ا(ي طرحه وفد الجزائر bسم مجموعة جدول أعمال ا بتابعة ا ب نم لتل ، ف¬ 84م
b تعلق سأô التي  b تتعلق لم شة في محفل دولي بين الحقوق الخاصة ي نا سأô طرح هذه ا سادس، وحول  قلمؤتمر العالمي ا لم م ل

تفاعل إلى ذÅ الحد. والمصالح العامة تذكر هذا ا يح لأنه شارك أيضا ولا  تو لوطلب مزيدا من ا ي ض ًل تذكر أيضا أنه لم . ً ًوقال إنه  ي
سـتهلكين نظمات ا شاركة من  ناك  لمتكن  م شير مؤ. مه  ،Åية تومع ذ نظمات ا تمع المدني وا شاركة ا نشرات الأداء إلى  لم لمعم �

بة للوفد b لنسـالأخرى، وهو ما لم يكن واضحا هم . ً نه طلب إدراجيتفوقال الوفد إنه  ناعة وإلى حد ما الحكومة،  لك قطاع ا لص
ية الأخرى قد شاركت bلفعل نظمات ا تمع المدني وا نظمات ا يحا عما إذا كانت  نتو لم لمعض � م باه إلى الإشارة إلى ول. ً P نتفت الوفد

شأن الأفرقة، لا سـ¬ لأن  يحا  نه طلب تو يف bلفعل،  يف الأداء قد تحقق bلكامل، وأكد أن المؤتمر قد أ بأن  ض تض ًن لك سـ تص
شات نا قالأفرقة كانت áمة جدا في ا لم ً. 

ية الفكرية  .361 ًوأن ذÅ عكس للمرة الأولى نهجا عاما لملكوأجابت الأمانة بأن موضوع المؤتمر العالمي كان إذكاء لاحترام ا ً
ية رقم . ًوأكثر شمولا تو ست أيضا القضا3 التي ت@شى مع ا بو تؤيدها نوعا ما  يع الأفرقة التي كانت الو صوأضافت أن  ل عك ي ًجم ً45 

ية تدامة،. لتنممن جدول أعمال ا ية ا ية الفكرية وا ية إنفاذ ا سـوأوضحت أن أحد الأفرقة تعامل مع  نم لمقض لت  وتعامل فريق لملك
سة نا شركات، وآخر مع قضا3 ا ية  ية Pج@ سؤو فآخر مع قضا3 ا لم ع ل يع هذه ا;ورات من أن . لللم جموقالت إنها تأكدت في 

تواز- ست نهجا  ًالأفرقة  م ً  .عك

ثال في الفريق المع .362 يل ا توازن كامل، فعلى  لموذكر عضو آخر في الأمانة بأنه في كل فريق كان ;ى الأمانة نهج  بس ني م
بيرا في  ند ا(ي قدم  ساعدة وفد ا نامي قد ذكرت بوضوح  تأكد من أن مخاوف العالم ا يد، تم ا تجارة لمكافحة ا bًتفاق ا خ ه بم ل ل تقل لل ل

توازن . هذا الصدد تأكد من أن كل فريق عكس ا شركاء كان áمة طموحة جدا  تلف ا توصل إلى اتفاق مع  لوأضاف أن ا لل مخ ًل ل
تغير وقا. وو�ة نظر شامM لكل شئ تمع المدني موضحا أن هذا  ثلي ا باشرة إلى  نا على الفور الإشارة  يل إنه لم يكن  ًمم ً� م ممك

شطتها . الآن سـتهلكين لحضور أ تعاون من مجموعات ا شاكل في الحصول على ا هدت  سابقة  تين ا نوأضاف أن فترة ا لم ل م شل لسـن
نوا> كان تعددة ا تأكد من وجود توازن واع@د نهج  لموضحا أن ا مل تواصل مع ا;ول ً ل ضمن الأولو3ت، وأنه يمكن للأمانة ا

بل ثلا في هذا الصدد في ا ساعدوها  تقالأعضاء  سـم لمل ً  .ي

يا في البر-مج  .363 تعاون مع أفر b تعلق سؤال ا يقودعا الريس الأمانة إلى الرد على ا لئ لم  .5ل

تعلق bلمؤشر الأول للأداء في الصفحة  .364 سؤال  يوذكرت الأمانة بأن ا يا وبعدم ا26ل توساءلت هل هذا . يقلإشارة إلى أفر
تملين خلال الفترة؟ وأجابت بأنه  بات ا يين أو مودعي ا بات الأفر نا أنه لم يكن يوجد أي اتصال مع مودعي ا لمحيعني  لطل لطل يقضم ً
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بين أنه كانت توجد حوالي  ية  نظر على الأرقام خلال الفترة ا يفة أن ا ثير من Pتصال،  ييوجد ا ن ل لمعمض ية  حلقة د17لك سـرا
تفعين هم عادة مخترعون ومحامون وشركات ويا-ت ممن كانوا  تفعون موضحة أن هؤلاء ا يث حضرها ا يا  كنظمت في أفر ن لمن لم ح يق

تخداáا شأن البراءات أو يخططون لا تعاون  سـتخدمون معاهدة ا ب ل يه هو. يسـ سؤال الو جوقالت إن ا لماذا لا يرد ذكر هذا في : ل
بب . بيا-ت الأداء تعاون سوأجابت أن  بة ا ها  يا  ية في أفر يق من جانبها، فالحلقات ا;را  ôسأ لذÅ هو  شع سـ سـ نظمم تيق تن

تعامل مع مؤشر الأداء هذا . ا;ولي سؤوô عن ا بة القانوية هي ا لوا لم ن ناء على "لشع بات  تظم مع مودعي ا بPتصال ا لطل لمن
يع أنحاء العالم شأن البراءات في  تعاون  جممعاهدة ا ب نين معافالأمانة لم تض." ل P ًع ًوأوضحت الأمانة أنه نظرا لأن هذه . ث

يق  نقص في ا تذرت عن هذا ا بع وا b أمرا مؤسفا Åتبرة أن ذ ـي لم تذكر،  تعاون،  بة ا سـPج@عات نظمتها  ل ع لط مع ف ل لتنشع ً ً ه
بل  .لمسـتقوقالت إنها سوف تصححه في ا

سؤ .365 تقرير ودعاها إلى الرد على ا يح ا لوطلب الريس إلى الأمانة  ل تصح تعلق bلبر-مج ئ  .20لمال ا

يا ومصر قد تدخلا في الموضوع .366 ية وإن وفدي ألما شأن موضوع المكاتب الخار تان  نوقالت الأمانة إنه قد جرت مدا ب . جخل
تضافة المكاتب  بتهم في ا بو عن ر يين، أعرب العديد من ا;ول الأعضاء في الو سـوذكرت الأمانة بأنه على مدى العامين الما غ ي ض

ية، ولك نة جالخار ية العامة  ياسة عامة، نوقش هذا الأمر في ا سـن في ظل عدم وجود  لجمع وأضافت أنه .  للاسترشاد2010لسـ
نة  ية  شاور مع ا;ول الأعضاء، وأنه وفقا لقرار ا ية  ية على بدء  سـقد اتفق في ا لجمع ت عمل للجمع ، عقد المدير العام جولتي 2010ً

سفراء وا;ول الأعضاء لشاورات مع ا سمبر من العام 13ع الأول في وكان Pج@. م ثاني في 2010ي د ن يويو 16ل وكان ا
شاور على . 2011 ية ا ية العامة على أنها سوف تركز في إطار  شة ا نا تواسترسلت قائM إنه قد اتفق في  عمل لجمع لق م

ية ياجات والأغراض التي يمكن أن تفي بها هذه المكاتب الخار Pج بغي أن توساءلت الأمانة قائM ما هي الو. حت ينظائف التي 
ية مقارنة بأداء وظائف  نافع أداء ت� الوظائف من خلال المكاتب الخار يف و يل تكا ية؟ وما هو  جتؤديها المكاتب الخار م لج تحل

ية معقدة وسوف  ية  شاء مكاتب خار ياسة عامة وإ ية؟ وقالت إنه من الواضح أن إعداد  عملمماثM من المقرات الر ن سـ جسـ ئي
شاورات متطلب إجراء  تين أشارت إليهما، أبلغ .  شامM مع ا;ول الأعضاءت شاورات ا ياق جولتي ا للوأضافت أنه في  لم سـ

ية  ية الحا بو الخار تعزيز دور مكاتب الو بل والوسائل اللازمة  نوي دراسة ا لالمدير العام ا;ول الأعضاء بأنه  ي ل سـ جي المكاتب (ل
ياbن نغافورة ويويورك وا لالموجودة في ريو دي جانيرو و ن سين الخدمات التي تقدáا المكاتب. )سـ . تحوذÅ على الأخص بهدف 

شاورات  تظمة من ا  Mس ياق، أعربت الأمانة عن سعادتها بإبلاغ ا;ول الأعضاء بأن المدير العام قد بدأ  لموفي هذا ا ن سل مسـ ل
يديو، كا ية، وعقد مع هذه المكاتب حتى الآن أربعة مؤتمرات عبر ا يع هذه المكاتب الخار لفمع  ج بوع الماضيجم . سـن آخرها الأ

ية  شأن  تاجات  توصل إلى ا ية بهدف ا شاط مع المكاتب الخار تواصل  تمر في ا يفوقالت إن المدير العام يعتزم أن  ن كج بب ت ل ن سـل يسـ
شاوراته مع ا;ول الأعضاء، تم إطلاق خدمة عملاء . تحسين أدائها ناء  هد به المدير العام في أ يقا أيضا للالتزام ا(ي  مو ث تع ًتحق ً

هر يويو من هذا العام يوم في  لعلى مدار ا تقويم . شل سة الإعلان عن بر-مج ا سفراء بهذه الخدمة خلال  لوجرى إبلاغ ا جل ل
يجي لاحقا Pًسترا بو . ت يوم هو في المقام الأول أن عملاء الو ساطة من خدمة العملاء على مدار ا يوقالت الأمانة إن المقصود  ل بب

بو من أي مكان في العام وفي أي وقت من الأوقات، سـيكونون قادرين على الوصول إلى ية عن الو ي بعض المعلومات الأسا سـ
شأن هذا الأمر سين هذه الخدمة وأن هذا هو الوضع الراهن  بذل �ودا  بموضحة أنها  تح لت وفي النهاية، أعربت الأمانة عن . ً

ية في تصادية الحا P ئة بو بحاجة أيضا إلى إدراك ا تقادها أن الو لا ب ي قع ي ل شاء مكاتب جديدة، وأن هذا الأمر يظل ً ياق إ ن  سـ
شورة والإرشاد بع في أيدي ا;ول الأعضاء لإسداء ا bلم  .لط

يفا أن اج@عا عقد في  .367 يس واضحا  يار هذه المكاتب  ية ومعايير ا b تعلق ًوقال الريس إن الوضع الحالي ف¬  ً مضً ت لعمل لي خئ
تجد2011 وآخر في عام 2010عام  سـ، وساءل عن آخر  ات هذا الموضوع وعن الوضع الآن، وما إذا كانت توجد مت

ناك محاوô للحصول على معايير ا;ول الأعضاء وما إلى ذÅ وأن هذا . دراسات عن هذا نة كانت   Mهوتذكر أنه في مرح معي
سر الآن  .نحا
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شاور مع ا;ول الأعضاء موضحة أن .368 لتوشرحت الأمانة أنه من الواضح تماما أن تظل الحاجة إلى ا نذ ً ية  م الفترة Pتقا ل ن
ثلما  يا ، بد بط  b هم ا;ور ا(ي تقوم به هذه المكاتب والخدمات التي تؤديها  ôتخدمت في محاو شاورة الأخيرة قد ا ما م ًلف ئ لض سـ لم
ية  يواصل  سفراء وأنه  b بل القريب تمع في ا يديو، وقالت إن المدير العام  شأن Pج@ع عن طريق ا عملذكر  سـ ل تقب لمسـلف سـيج

شاو  .رلتا

يان الأخير ا(ي أدلي به، وهو أن على ا;ول الأعضاء أن تدرك الوضع  .369 شأن ا يحا  ُوطلب وفد مصر تو ب ب لض ً
تعلق bلمكاتب الجديدة تصادي الحالي ف¬  Pي يان أن الأمانة قد اتخذت bلفعل قرارا . ق هم من هذا ا ًوساءل عما إذا كان  ب لت يف
ساعد على  تصادي الحالي لا  P فبأن الوضع يد يق قتح مكاتب جديدة، وعما إذا كان أن ذÅ يعني أن الموضوع لا يزال 

شاور بارات أخرى، . لتا بار واحد فقط من بين ا تصادي الحالي ا P ثاني من هذا هو أن الوضع توقال إن الجانب ا ت عل ع ق
بو في هذا الصدد يل ويقة الو b ناولتها بارات الأخرى التي  P يوساءل الوفد عن ث تفص ت ت لت  .ع

سأô، لأن وشر .370 شأن هذه ا تطور  ناك شئ من ا يضاح ما إذا كان  سؤال وهو ا بب طرحه  يا  لمح وفد ألما ب ل ه س لل تن س
تبر" عيف الأداء ا توقفاتصن  ً يف الأداء أن يكون أصفر أو ربما أحمر". م  .بتصنوارتأى الوفد أنه كان يجدر 

تقدم ا .371 همه من مقدار ا يد صحة ما  ته في تأ لوأعرب وفد الجزائر عن ر ك تفب تب غ شاء  تعلق بإ شروع ا مكلمحرز في ا ن لم لم
نهفما . جديد يقيبت في  شاورات مع " الأمانة" هو أن ث توى هذه " الوفد"توساءل ". ا;ول الأعضاء"لمكانت في مرحM ا محعن 

ئM التي طرحتها  شاورات؛ وما هي الأ سـا شأن ". ا;ول الأعضاء"لم شاورات  شاركا في أي  يا، لم يكن  بوأضاف بأنه،  م م ًشخص
بات،أعرب قد وصرح بأنه. هذا الموضوع نا سـ، في عدة  تب خار` م شاء  به بإ مك عن اه@مه وتر ن بو"حي  .في الجزائر" يللو

ها من عدم، "وفد مصر"، ردا على "الأمانة"وأكدت  .372 يه قفعلى مو تو شأن دون ا ج اتخاذ أي قرار في هذا ا ل ل
شورة من  شاور وا لموا توصل إلى". ا;ول الأعضاء"لت يكون قرارا -بعا من إرادة لوفي حاô ا ً قرار،  ً ولا ". ا;ول الأعضاء"سـ

ناك أدني شك على الإطلاق في  وأضافت بأنها اتفقت . مسـتمرةتزال الإجراءات فما .  قرارbتخاذ أي" الأمانة "انفرادهيوجد 
يا"مع  يه، . تقييم الأداء" توقف"على وجوب عدم " نوفد ألما تمرار العمل في مراففمما لا شك  ية، ومن ثم حل تطويرسـا لعمل ا

ها بغي تو قففلا  نفرد مع أي من " الأمانة"، نفت "وفد الجزائر"وردا على . ين شاور  مياáا بأي  . "ا;ول الأعضاء"تق
تطردت قائM، بأن ما قصدته بقوها  لوا يع "مشاورات"سـ توحة دعي إليها سفراء  شاورات  جم، إنما هو  ُم  في "ا;ول الأعضاء"مف

بو" تطرق ولم ي". يالو نفردة، ولم  شاورات  ناك في أي وقت  تكن  م ياغة أي و�ئق" الأمانة"مه  Mتوفر . صبعد لمرح تكما لا 
شاركتها مع  مناك أي معلومات يمكن   . في هذا الوقت"ا;ول الأعضاء"ه

يا"توساءل  .373 نوب أفر يقوفد  شاورات الأخيرة بين " ج يه ا يت ا(ي أجريت  تو لمعن ا فل سفراء"ُق بب أن "لا بس، 
نا شأن لما ياسة  توى كانت تدور حول وضع  بشات على هذا ا سـ سـ ية"لمق  ".جالمكاتب الخار

بل ذÅ، في 2011ن يويو 16بأن Pج@ع الأخير كان في " الأمانة"وردت  .374 سمبر 13ق، ومن  ومضت . 2010ي د
ية الخدمات التي تقدá" المدير العام"تقول، لقد صرح  تحقق من نو يحاول و عخلال ذP Åج@ع بأنه  ي ا المكاتب القائمة، سـ

سين ت� الخدمات، وتعزيز دورها، وهذا هو ما تقوم به  بل ووسائل  شاف  لفي محاوô لا تح سـ لتك من خلال " الأمانة"سـ
يديو عن بعد"اج@عات  توفير خدمة العملاء على . التي تعقدها مع هذه المكاتب بصفة دورية" لفا ناك أيضا التزاما  بكما كان  ه

ناء ساعة، وهو م24مدار  يذه، وهذا هو ما يحدث في هذه الأ ثا تم  ية . تنف ¾ ôناك أي جو تطردت قائM، لم تكن  لوا ه سـ
شات قنا ناسب. للم بغي عم� في الوقت ا لموهذا هو ما   . ني

يه إجابة على سؤاÕ الخ" وفد الجزائر"ولفت  .375 نظر إلى عدم  تلقا شاوراتل توى هذه ا لماص  " الأمانة"من وطلب . بمح
با أم لم يتم إطلاع الأعضاء، ب شاء  يه إ ثلا، هل تم تحديد المكان ا(ي يمكن  شاورات،  تائج هذه ا ًصورة أوية، عن  ت ن لم ن مكل ف ًم

تحديد بعد  . لا
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توحة، مع " الأمانة"وألقت  .376 شاورات  بارة عن  شاورات كانت  يح، وأفادت بأن ا تو مفبمزيد من ا م ع لم ض سفراء"ل ، "لا
تلف القضا3 شورة في  مخيث تلقت منهم ا لم بة وأضا. ح يل ما جرى في ت� "الوفد"غفت بأنه في حاô ر ص معرفة تفا

يمكن  شات،  نا فا ق يع تذكر ما . توفير و�ئق تحريرية لما جرى في هذه Pج@عات" للأمانة"لم تدركت قائلا، بأنها لا  ُوا َ َ تط تسـسـ
سفراء ولا كل سفير على حدةأدلى به يع ا ل  شة حول الأماكن ا. جم نا يعة الحال، جرت ا قو لم يق لمقترحة، وما بطب تحقمن شأنه 

نة،  توزيع الجغرافيممكفائدة  يه ا تكلفة المتربة على ذÅ، وما يمكن أن يكون  لومقدار ا عل ت وأنهت كلمتها قائM بأن هذه هي . ل
شاورات يقات التي أثيرت خلال هذه ا لما ُتعل  .ل

يا"وتوجه  .377 نوب أفر يقوفد  شكر إلى " ج bته في معرفة على الرد ا(ي تقدمت به، و" الأمانة"ل يتغبأعرب عن ر تو قا  ل
تمل لاتخاذ قرار نذ وقت طويلًالمحا ساحة  سأô مطروحة على ا يث أن ا ياسة ذاتها،  شأن ا م  لح لم سـ يد الأمر إلى . لب تصعوقد تم 

سفراء،  لتوى ا بل أكثر من عام2011ن Pج@ع الأخير ا(ي عقد في يويو فيمسـ بغي أن تعرض . ق، أي  ُومضى يقول،  ين
ياسة ع تمكن لسـا بة، كي  نا ية ا;وية ا تلى المحافل الحكو سـ لم ل تو3تها"ا;ول الأعضاء"م شة  نا بدء في  مح من ا ق ته . مل تتم  كلموا خ

تمل يهمه بأن هذا هو ما قائلا سفراء، وساءل هل من ا توى ا شات على  نا لمح من الأمر، ويس فقط ا ت ل سـ ق ملم  اضطلاعل
   .بهذا العمل" ا;ول الأعضاء"

ياسة، بأنه" الأمانة"وردت  .378 هذه ا ية  سات النها يق لوضع ا يت ا; تو ية تمكنها من تحديد ا ست في و سـا  ئ للم ل ضع لي ل ق ق ل
ها على  سات الأخيرة عليها وعر يتم إعدادها ووضع ا يتم Pنتهاء منها، و ضولكن يكفي القول بأنه  س  "ا;ول الأعضاء"للمس

ية التي تعتزم اتخاذها"اءا;ول الأعض"بأنها سوف تعرض على " الأمانة"وأضافت . للموافقة عليها تا ل الخطوات ا ومع ذÅ، . ل
يث أن ذÅ  فقد كررت يق،  ية على نحو د يا يت Pنتهاء من ا تحديد تو ها  سمح  ية  ست في و حالقول بأنها  ق ق سـل سـ ب ت ضع لي ل

شارية ية ا تشكل جزءا في  عمل سي شارية الوقت الخاص بها. ً P ية تغرق ا تعين أن  تو لعمل سـ سي ا قائM كلمته" الأمانة"وأنهت . ت
توجيهاتهم"ا;ول الأعضاء"بأنها سوف ترجع إلى  تمس آرائهم وسترشد  ب  ت   .لتل

شأن البر-مج  .379 شة  نا بودعا الريس إلى بدء ا ق لم  .22ئ

نقطة التي أ�رتها مجموعة "الأمانة"وردت  .380 ية"ل على ا شاركة " لتنمجدول أعمال ا مشأن   في إعداد "ا;ول الأعضاء"ب
ية"ثويقة  تت . "نالبر-مج والميزا ية لإشراك 2006في عام والأنظار إلى أنه، " الأمانة"لفو  في "ا;ول الأعضاء"ل، تم وضع آ

ية يان ا(ي أرسل إلى توشكلت. نإعداد الميزا P الآية من �ت ُ تب تعرف على أرائهم، والتي تم أخذها في "ا;ول الأعضاء"سـل لل 
سودة الأولى من  ند إعداد ا بار  Pلم ع يةالبر-مج والميز"عت سات الإحاطة". نا سM من  جلوأعقب ذÅ عقد  شاء . سل نوبعد إ

ية، أعدت  ئM والأجوبة " الأمانة"لهذه الآ ثال الأ يل ا سـأيضا العديد من الأدوات، على  لم يQ&A( M(بس سـ، والتي كانت و
ية"ا;ول الأعضاء"لإبلاغ  ية إعداد الميزا شاركتها في  يل  ن و عمل م تعلق bلحاجة إلى ثمة نقطة أخواسترسلت قائM، . تسه ترى 

ية شأن الإنفاق على ا يح  تو نممزيد من ا ب ض تمدتفي الوقت الحاضر، ف. لتل ية" الأمانة "عا تعريف الحالي للإنفاق على ا نمعلى ا . لتل
ند  ناول هذا الموضوع تحت ا بويمكن  بتها في طمأنة .  من جدول الأعمال9لت ً بأنها تحاول دائما "ا;ول الأعضاء"غوأعربت عن ر

يةز3د ية إعداد الميزا شاركتهم أكثر وأكثر في  نة  عمل يقات الواردة من . م يع الآراء وا تقدير الكافي  تعلومضت تقول، تم إيلاء ا لجم لل
بار على نطاق واسع" الأمانة" في هذا الصدد، وحاولت "ا;ول الأعضاء" P المداخلات في �عتأن تأخذ ت. 

شأن البر-مج  .381 شة  نا بوأعلن الريس بدء ا ق لم  .23ئ

يعاب الموظفين " الأمانة"وأجابت  .382 شاؤها لا ية التي تم إ تخدام الوظائف الإضا تدريب وا b تعلقة ئM ا تعلى الأ سف ن سـ ل لم سـ
تين تدريب، في عام . قالمؤ b تعلق لف¬  يص حوالي 2011ي ثل أقل من 920 000تخص، تم  تدريب، بما  يم فرنك سوسري  لل ي

بلغ ا(ي تم إنفا يذ . تقه على المرباتلمنصف في المائة من إجمالي ا بلغ، تم  تخدام هذا ا bتنفو لم ية للموظفين 20سـ يب وحدة تدر
بلغ عددهم حوالي  يÊ لم يحصل آخرون .  موظفا1 680يوا(ي  ية واحدة،  بوقد حصل بعض الأفراد على أكثر من دورة تدر يب
ية تلفة، وتم. يبعلى أي دورات تدر تدريب ا يع ا !غطى هذا ا!صص مجموعة من موا ل يجي ض تضمن تدريب استرا يمه  ت  لي تقسـ



WO/PBC/19/28  
98 
 

ية الفردية من خلال نظام إدارة الأداء. وتدريب مؤسسي تدر ياجات ا P يبتحددت ل تدريب . حت لكما تضمن ا!طط بعض ا
يفي يل الو تأ سير ا ظالخاص bلوظائف و ه ل سر عقدها ضمن . م ية التي كانت مخططة ولم  تدر يتيومن ا;ورات ا يب بلغ لمال

شروعات الخاصةي فرنك سوسر920 000 يا المعلومات أو ا نولو ية الخاصة  تدر ثال، ت� ا;ورات ا يل ا لمي، على  جب تك ب يب ل لم . س
بالغ لإعطاء صورة أكثر شمولا لما تم " الأمانة"لقد ارتأت  يد أوجه صرف هذه ا يام بعمل أفضل في تو ًبأنها في حاجة إلى ا لم ح لق

نه يدين  تدريب، و ت�ره في ا ما تف للمسـس تعلق. ل سؤال عن  يوف¬  bتة ممن 156ل يعاب العماô المؤ شاؤها لا يفة التي تم إ ق و ست ن ظ
Mم لفترات طويáتخدا شات التي جرت في عام "الأمانة"أشارت : سـتم ا نا ق إلى ا نامي ت� 2010لم ية  تعراض  ت، وتم ا كيفسـ

شكلة داخل  بو"لما تعاقدين لآجال قصيرة لفتر" يالو تخدام عددا من الموظفين ا لممن جراء ا نظمة، وهو ًسـ لمات طويM داخل ا
تادة تان من الموظفين. لمعما لا يوفر لهم المزا3 ا ناك  ية،  ية ا نا ئفمن ا ه لعمل فل نح للموظفين من تمُميزات التي المفئة تحظى بكافة : ح

يفة ولكنها لا تحصل على ت� يذ نفس الو ئة أخرى تقوم  بدلات الخاصة بإعانة أفراد الأسرة، و ظيث المرتب وا ت نفل ف .  المزا3بح
يق"ولمعالجة هذا الوضع، وافقت  سـنة ا بو"على إلزام ) CoCo" (لتنلج شاء " يالو يفة على مدى 156نبإ فترة خمس ظ و

ًنوات بدءا من عام  شاء . 2012سـ يفة خلال عام 30نومن ثم، فقد تم إ ها bلفعل، وجاري شغل 18، منهم 2012ظ و شغل تم 
ية وعددها  با قالوظائف ا يفة12ل شر عن بعض منها في الوقت الحاضروتم الإ. ظ و باقي . لنعلان وا لومن ا!طط الإعلان عن ا

ًباعا نين لفترات طويM على عقود عمل 2013وسوف يتم نفس الأمر خلال . ت شكلة هؤلاء الموظفين ا ي، إلى أن يتم حل  لمعم
تة ية عن هذا الموتوتوفر. قمؤ يل والمعلومات الأسا تفا تضمن كافة ا  Mسـ ويقة شام ص ل ت تدركت . ضوعث  قائM، بأن "الأمانة"سـوا

ها تصدي  تعين ا سأô أخرى  يث يعد هذا الأمر  توازن الجغرافي،  سأô ا  Õ شاء الوظائف هذه لا علاقة لإ لح ي م ل بم ومضت . ن
نظر  ندما  تتقول،  سوف يلحظون التزام "ا;ول الأعضاء"ع يف عدد معين من " الأمانة"ف إلى مؤشرات الأداء،  ظتو ب

يا الوسطىالموظفين من أو شرية وآ سـروb ا ق ًوقد تحقق هذا جزيا فقط. ل يام به . ئ تعين ا تاج الأمر إلى مزيد من العمل  لقو ي يح
توازن الجغرافي2013خلال عام  b تعلق ل ف¬  شرية"نوفي هذا الصدد سوف يتم ز3دة إمكايات . ي ًنظرا " لبإدارة الموارد ا

ية التي شطة ا ثللحاجة إلى إجراء المزيد من الأ يذ المطلوبلبحن بة المطلوبة  تداخلات وأعمال الرصد والمرا سـتهدف ا نف  لتق ل  .ت

يا"وأعرب  .383 ية هي عدد " نوفد ألما ية الر سـعن رأيه في أن ا ية تم تحديدها من خلال كم 1 542ئيلقض يببات تدر تطل
يد بعدم توفر )PMSDS" (نظام إدارة الأداء وتطوير الموظفين" سرد المعلومات التي   Åتف، وأعقب ذ يذ هذه ب لتنفموارد 

بات تاجه هذا الأمر لمعالجة "الوفد"توساءل . لمتطلا شكلة، يح عن مدى ما  ومضى . وعن مصدر تدبير ت� المواردلمت� ا
يث لا يمكن  ناك إمكاية إجراء تحويلات،  حيقول، كانت  ن سأ2015ô-2014نPتظار حتى " للمنظمة"ه سوية هذه ا لم   .لت

يذ ا" الأمانة"وردت  .384 ية تنفبجواز  تدر ياجات ا P ساواة ها في  بتدريب على مجموعات؛ وأعربت عن شكو يك ل ت م حل
تدريب الفردي و�ا لوجه bبات . ل تدريبي لمقابM عدة  تعديل في ا!طط ا تدخل الإداري وا تطلوأضافت بأنه يمكن أيضا ا ل ل مل

ية  . يبتدر

توازن الجغرافي والعمل اللازم " وفد بيرو"وأعرب  .385 ية الخطط . لتحقيق ذÅلعن اه@مه بموضوع ا هوساءل عن ما ت
توازن الجغرافي"ا;ول الأعضاء"الموضوعة للعمل مع  يق ا ل  نقطة، قال . لتحق بدو على الأعضاء "الوفد"لوانطلاقا من هذه ا ي 

ôسأ شأن هذه ا ياب الوضوح  لميقنهم من  ب غ يح ذÅ. ت تو ية  ناك أي  ضوساءل عما إذا كان  ل ن ه  .ت

تمل  بأن من أول ا"الأمانة"وردت  .386 شرية  ية للموارد ا ها هو وضع إسترا تشـلأمور المطلوبة والتي ترغب في  لب يجت يقتحق
توازن الجغرافي يع ا لعلى موا ية ًمطروحاوأضافت بأن هذا الأمر لم يكن . ض يقه من خلال  عمل في الوقت الحاضر، ومطلوب  تحق

تعين على  شارية، و يا  .لإجاbت المطلوبةوموافاتهم b" ا;ول الأعضاء"الرجوع إلى " الأمانة"ست

يا"وصرح  .387 ننا Pتظار للمرة القادمة"بعدم رضاه على نحو كامل bلرأي القائل بأن " نوفد ألما ، فالأعضاء لا "علي
سأô، على الأقل، في فقرة سؤال وجواب " الأمانة" من "الوفد"وطلب . نيمكنهم Pتظار هذه خلال ) Q&A(لمإدراج هذه ا

يةلجنة البر"لا;ورة، ويس في  بل"ن-مج والميزا  .لمق في العام ا
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بغي عم�قائM، ما يهم " الأمانة"وأوضحت  .388 هم ما  ئولين  نهو أن نظام إدارة الأداء وتطوير الموظفين قد أ¾ح  يف . للمسـ
ية في مجموعات" للأمانة"كما سمح أيضا  تدر ياجات ا P يبيع ل ت حتجم تدريب. ب لوقد تم التركيز على تدريب ا�موعات بدلا من ا ً 

تمويل. الفردي توفير ا تلفة  ناك مصادر  لومضت تقول، كان  ل مخ يا . ه نولو تدريب مربطا  يان، كان ا جوفي بعض الأ تك بح ً ت ل
يعتها مع . المعلومات تفق في  ية محددة جدا، أو تدربات أخرى  ناك تدريب أخر يمكن أن يكون على موضوعات تدر بو ت ي ي طه ً ب

يع تجمية ا ياجات. لعمل P يع سأô هي  تفا تجم ية أكبر عدد ممكن حلم تاحة، لضمان  تمويل ا تغط وتحديد الأولو3ت، مع مصادر ا لم ل
ية تدر ياجات ا P يبمن ل ثل. حت يعة الحال، لم يكن هذا هو الحل الأ مو يذ كل المطلوب على . بطب نادي أحد بضرورة  تنفلم  ي

سـتهدفين يع ا ثل لصالح  لمالوجه الأ جم ناك أشخاص. م توفر لهًاهفمن المؤكد أن  تدريب ا(ي ت قد لا  لم القدرة على الحصول على ا
يه لتاجون إ ية. يح تدر ياجاتهم ا هم هو تحديد هؤلاء الأشخاص والعمل على توفير ا بوأن الشيء ا يلم ل كان هذا هو القصد، . حت

يام به" الأمانة"وهذا هو ما كانت  تقد . لقتحاول ا يكون هذا"الأمانة"تعو هدف سـ بأنها قادرة على الوصول إلى هذه الغاية، و ل ا
شرية الجديدة ية الموارد ا لبجزءا من إسترا  .يجت

نأ  .389 ية"هو ب6ان الأفر يقوفد مصر ومجموعة ا يق في áمتها" ل تو ها ا شرية الجديدة، وتمنى  فمديرة إدارة الموارد ا لل وأعرب . لب
يان ا(ي أدلى به  يده ودعمه  بعن تأ توزيع الجغرافي" وفد بيرو"للي بدأ ا لشأن  ا الأمر على جانب من ومضى يقول، يعد هذ. مب

نا في حاô توفير مزيد يكون  يا، وأضاف بأنه  بة لأفر b ية ًالأ ت سـ سـ ممهم يقن شأن هذا ًال تقارير القادمة  ند عرض ا ب من المعلومات  ل ع
توفر  بدأ" ل6ول الأعضاء"يالبر-مج كي  بة هذا ا ية التي تتم بها مرا لممؤشرا عن ا قلك يف يذ . ً سم الخاص  b تعلق تنفوف¬  لق بي

ية"صيات تو تقدم أو الإنجاز، لوضع مدونة "الوفد"، أشار "لتنمجدول أعمال ا بو"ل إلى مؤشر مرجعي، كجزء من ا " يالو
يات شترك "الوفد"وفي هذا الصدد، أشار . قللأخلا ية"لم إلى Pقتراح ا ب6ان الأفر يق�موعة ا مجموعة جدول أعمال "و" ل

ية سلوك"لتنما شأن مدونة قواعد ا ل  تام . ب كلوفي  سأô من خ بذول في حاP ôه@م بهذه ا هد ا ثمن ا لمته، قال أنه سوف  لم ي لجم ِ َ ُ
 . جانب المديرة الجديدة

تان"وقال  .390 b يت الآمال " كسـوفد شرية قد أ حأن المديرة الجديدة لإدارة الموارد ا بيرة لب تعلق كبدرجة  يف¬ 
توقع  شرية، وهو ما  ية الجديدة للموارد ا يbلإسترا لبيج تقاده في كما أعرب أيضا عن . قيقهتح" الوفد"ت أن هذا يدعو إلى عا

ثارة في  بيرة bلموضوعات ا لمPه@م بدرجة  نة"ك ية" للجا يM الما ضخلال الأ3م ا بق . لقل تحديد، وbلرجوع إلى ما  سـوعلى وجه ا ل
يه  بل "وفد بيرو"لأن أشار إ يده من  ق، وتم تأ ية إي ، أعرب"وفد مصر"ي تقاده أيضا في أ همعن ا توازن ع سأô ا للاء كل من  م

توزيع الجغرافي Pه@م الكافي في مؤشرات الأداء سار. لالجغرافي أو ا ناك  ية أن يكون  شدة في أ تقد  موأضاف بأنه  ه هم ب ً ايع
سين الأداء في هذا الصدد تطوير و تحية ا ل ساعد . يفلك يكون إحدى الأدوات التي  ته قائلا بأن مؤشر الأداء  تتم  توأ سـ كلم خ

بع ه سارتتعلى   .لمذا ا

يا"وأعرب  .391 نوب أفر يقوفد  نه " ج ناك تطورات في مؤشر واحد من مؤشرات الأداء هذه، و تقاده في أن  لكعن ا ه ع
تطورات ية ت� ا تأكدا من ما ليس  ه ً م نوات الخدمة"وأشار إلى توقف العمل في مؤشر . ل سب  سـتوزيع الموظفين  ، "ح

شأن هذا المؤشر"الوفد"وطلب . 12الصفحة  يحا  ب تو  .ًض

يف حول قائM، قد يكون  "الأمانة"وضحت وأ .392 باس ا P لطفناك بعض ت تخدامله يف بأنه سـوصف ا " متوقف"لتصن ا
تخدام صفة ي وأضافت،. ثوأشارت إلى الصفحة الأولى من الويقة. ئفي نظام الإشارات الضوية تين" متوقف"سـتم ا : لفي حا

بب عدم ت ياس الأداء، أو  يدة  بح المؤشر أداة  سندما لا  لق بج يص يا-ت الأداء على المؤشرع سائل التي تم . بوفر  لمومن أحد ا
يذ العمل. 21 وفي البر-مج 30إ�رتها في وقت سابق في هذا الصدد كانت في البر-مج  . تنفولا يعني هذا bلضرورة عدم 
توسطة  شاريع الصغيرة وا ثال، في حاô ا يل ا لمفعلى  لم لم شأن )SMEs(بس توقف العمل المضطلع به  م، لم  ب سات ي سساندة مؤ

توسطة شركات الصغيرة وا لمدعم ا سة دعم . ل توى رضا مؤ تعلق  يا-ت الأداء ف¬  نا الحصول على  سومع ذÅ، لم يكن  سـ ي بمب ممك
يجة المحددة تصل بهذه ا توسطة على مؤشر الأداء ا شاريع الصغيرة وا نتا لم لم توقف. للم تمر العمل ولم  يومع ذÅ فقد ا  .سـ
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يا"وأعرب  .393 نوب أفر يقوفد  سؤال مربطا " للأمانة"ن شكره ع" ج يح، وقال، ومع ذÅ، كان ا تو ًعلى هذا ا ت ل ض ل
توقف مؤشر وعن بسبب محدد،  نوات الخدمة"بحاô محددة، والخاصة  سب  سـتوزيع الموظفين    ".ح

يقي في توقف المؤشر، وموافاة إ" الأمانة"وقالت  .394 بب ا ية ا نظر في ما لحقنها بحاجة إلى ا لس ه نة"ل تضح" للجا  .يبما 

شأن البر-مج " ئالريس"تتح فوأ .395 شة  نا بbب ا ق  .27لم

ئM التي آ�رها "الأمانة"ردت و .396 يا"سـعلى الأ با نوفد إ يق وفورات أو قP Mتفاع bلموارد خلال " سـ نعن  فترة التحق
ية لقP Mتفاع bلموارد. 2010-2011 باب ر ناك ثلاثة أ نكان  سـ سـ تع. ئيه بالغ التي كان  يأولا، المغالاة في تقدير ا ين سدادها لم

يف للمؤتمرات ا;وية  لإلى مركز  بالغ لم تصرف، فقد تحققت . لتنظيم عدد من Pج@عات) CICG(جن ُونظرا لأن هذه ا لم ً
يا، وكما ورد في . وفورات على هذه الجبهة �ً ئوô عن أُجريت  ،"تقرير أداء البر-مج"ن شركات ا لمسـبعض المفاوضات مع ا ل

يجة (. المراسلات البريدية بة نتو يق بعض الوفورات% 18بنسـÅ، كان من الممكن خفض الأسعار  ثا، . تحقمما أسفر عن  �ً ل
ساعدة الحاسوب  يذ أدوات الترجمة  بموهو مربط bع@د و -2010فترة ال، ففي خلال "ا;ول الأعضاء"وكما تعلم ). CAT(تنفت

بو"، قامت 2011 شاور مع " يالو b ياسة لغوية جديدة نظر في  bت سـ ية برمتها "ل الأعضاءا;و"لل تغرقت هذه ا لعمل، وقد ا سـ
تمد . نحو عام ونصف العام توبر "ا;ول الأعضاء"تعولم  ياسة اللغات هذه إلا في أ ك  تين . 2011سـ لسـنوفي خلال فترة ا

نظر في اع@د بعض أدوات   بعد جميعهإجراء مراجعة شامM للأمر " الأمانة"ديدة، ولكن قررت  الج)CAT(لالأخيرة، تم ا
ياسة اللغات تخدام أدوات " الأمانة"بوالآن، ويÊ تدرس . سـاع@د  تلفة، )CAT(سـا يع الجوانب ا نظر في  !قررت ا جم بيئة : ل

ئة سير العمل ذاته يا-ت المصطلحات والمفردات اللغوية، وأيضا  بيالترجمة، قاعدة  ئة سير العمل نظرا لارتفاع . ب ية  ًهرت أ ي بظ هم
تعانة bلمصادر  P يةسـتكلفة يين. جالخار تواصل بصورة أكبر مع مترجمين خار هرت الحاجة إلى ا جو وفي نفس الوقت، . لظ

بت  شأن " الأمانة"غر تعاون  ثل معاهدة ا نظمة  تخدام هذه الأدوات مع القطاعات الأخرى داخل ا يق ا بفي  ل لم سـ مسـ تن
لتخدمين البراءات ونظام مدريد،  يذ أعمال الترجمة الخكمسـ " الأمانة"و(Å، قررت . اصة بهملتنفبعض من هذه الأدوات 

تين  يل اع@د هذه الأدوات لفترة ا نتأ تلفة . 2013-2012لسـج بعض من أدوات الترجمة ا ثفة للغاية  بارات  !تم إجراء ا ل مكت خ
تين هذه من اع@د هذه الأدوات وتعزيز تمكن خلال فترة ا ية، ونأمل في ا يM الما هر ا سوق خلال الأ تاحة في ا نا لسـش ل ض لقل ل  لم

ية الخدمات اللغوية تا جإ يام . ن بب في  شكل جوهري، وهذا هو ا تعلق bلخدمات اللغوية  قيتزايد عبء العمل ا لس ب " الأمانة"لم
ها على  تغلا ية وا يد على Pتفاع bلموارد الما تأ ية، وا تا ية لضمان ز3دة الإ نولو بحث عن بعض من هذه الأدوات ا bل ج ج سـتك ل ن ك ل ن لل

ثل نحو الأ ما تمت . ل بعض الموارد خلال فترة "مانةالأ"ختوا ية لقP Mتفاع  باب الر ب كلمتها bلقول بأن هذه هي الأ ن سـ ئيسـ
تين   .2011 -2010لسـنا

يا"وصرح  .397 تصاصات " نوفد ألما تجاوز حدود ا تابعة  يطا   Pخبأن ;يه سؤ ي للم ًسـ ب بو"ً توساءل عما إذا كانت ". يالو
شأن الحصول على خدمات جديد"الأمانة" تفاوض  ند ا ب،  ل نظمة ع ية والبريدية، تقوم بذÅ بمفردها  ها كمة للاتصالات ا تف ل

يف نظمات الأخرى في  ية مع ا نتقM، أو بصورة جما لم ع جسـ  .م

نفردة" الأمانة"وأوضحت  .398 شأنها بصورة  تفاوض  مبأنها قد اضطلعت بموضوع الخدمات البريدية، وتم ا ب بة . ل b لنسـأما
شأنها  تفاوض  بباقي الخدمات الأخرى، فقد تم ا ل تحدة الأخرىل  . لمبصفة مجمعة مع وكالات الأمم ا

نة عمان"وأعرب  .399 توقعة " سلطوفد  يجة ا يه الأنظار إلى ا ته في تو لمعن ر ن تب لج تعلقةغ يق كفاءة أعلى في ترجمة لما بتحق 
يع الو�ئق2المؤتمرات والو�ئق، وللفقرة  ية كافة Pج@عات و ية   ôياسة لغوية فعا شاء  شأن إ جم  تغط بغ سـ ن يقول، ومضى . ب

ها bلكامل"يوضح الجدول أنه  ية والجودة". تحقيققد تم  ته في الإشارة إلى الآ�ر التي ألمت بكل من الفعا لوأعرب عن ر . غب
تحدث عن هذا الأمر بحكم إلمامه bللغة العرية تطرد قائلا، بأنه  بوا ي تأخرة مما يؤثر على الوقت . ًسـ مفدائما ما كانت تأتي الو�ئق 

تاح لعواصم ا ناسبلما يقات في الوقت ا تمكن من إعداد ا لمب6ان لمراجعتها، وللوفود  تعل لل ناك تحديث . لل هوأضاف بأنه لم يكن 
شكل ¾م هم الأمور  بلأدوات اللغة التي تمكن العواصم من  ف َ ساؤلات ف¬ " الوفد"وقد تلقى . ُ سارات وا P تالعديد من لتف سـ
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تخدم لغات أخرى  بعض المواقع التي  سـتعلق  ب بير " الوفد"لوهذا، يرى . بbللغة العرية غيرتي ها bلكامل"تعأن  " تحقيققد تم 
يقا ًيس د ق  .ل

ياسة فاعM" الأمانة"وردت  .400 تين . سـبأن مؤشر الأداء يهتم بإعداد  يقه في فترة ا نوما تم  ، هو 2011-2010لسـتحق
ياسة ية كما حددتها . سـوضع واع@د  ياسة اللغات والفترة Pتقا نظر إلى  bلو ن سـ تغرق ";ول الأعضاءا"ل سوف  سـ،  بو"تف " يالو

يع الو�ئق العامة التي تصدرها  Mية اللغوية الكام تمكن من ا نوات كي  لجمحوالي من أربع إلى خمس  تغط لسـ أما ما قد تم إنجازه . ت
شمل أعمال 2011في عام  ست لغات  ية اللغوية  يع نطاق ا هو تو ي،  ب تغط لسـ ل تين"ف يته" للجنا بماتغطالتي لم يتم   1في و. لق من 
ثلاث لجان أخرى2012يناير  ية اللغوية  ل، تم مد ا ية، . لتغط تين الحا لومن ا!طط في خلال فترة ا يع نطاقلسـن يةسـتو  لتغط ا

ية في ليشمل  ئات الر سـيع ا ي يجم ئه بو"ل شأن البراءات"ف¬ عدا " يالو تعاون  بية اتحاد معاهدة ا ل يق" و"جمع سـنة ا ، وال.ان "لتنلج
يتهما في بلتغطسوف يتم  ية "ا;ول الأعضاء"ووفقا لما قررته . لمق وقت ما في العام ا سط ا تغط، لم يتم  ناء �موعاتلب ث العمل أ
ية تين الحا لفترة ا ية bللغات 2013ًتقديم تقريرا خلال عام " الأمانة" من "ا;ول الأعضاء"فقد أرادت . لسـن لتغط على تجربة ا

نظر في إبداء اقتراحا عما إذ ست، ومن ثم ا ًا ل يتم ل وما تم إنجازه في .  العمل أيضامجموعات اللغات إلى بسط مظMسا كان 
ياسة2010-2011 نة تحددها . لسـ، هو وضع واع@د ا ية  يذ على مدار فترة ز يكون ا يو ن معسـ م نفت  ."ا;ول الأعضاء"ل

يا"وأعرب  .401 با نوفد إ بذل الم" سـ ته من معلومات وفيرة، وأعرب عن تقديره  لعن شكره للأمانة لما قد هود م لجزيد من ا
نة يف ا تكا يلخفض بعض ا ل ية من خلال . لمعل يق وفورات إضا تقادا جازما في إمكاية  تقد ا فوأعقب ذÅ بقوÕ، أنه  تحق ن ع يع

هود الجارية في اتجاهات أخرى نه أراد أن يطري على ا تخدام برامج الحاسب الآلي، و لجا لك بغي على . سـ تطرد قائلا،  ينوا سـ
هود الرا" الأمانة" ًناك العديد من الو�ئق الطويM جدا. مية إلى الحد من حجم الو�ئقلجز3دة ا يعة الحال، يترتب على . فه بطبو

نظر إلى تجربة "وفد عمان"وكما أشار .  الترجمةتكلفةت� الو�ئق، ارتفاع  bيا"ل، و با نوفد إ هذا العام، لم تكن جودة " سـ
ب نا شكل كامل في بعض ا توى المطلوب  سـالو�ئق على ا لم ب بذوô " الوفد"وأكد . اتلمسـ هود ا لمعلى تقديره الكامل  يعللج سـتو  ل

سـتهدف منتغطيةلانطاق  تفاوتةلم ا ية  يان كانت ا ياسة اللغات، ولكن في بعض الأ م  تغطح تدرك قائلا، . لسـ ًوا قد تكون سـ
شاكل وا�تها  مناك  هرين مبتنفيذ  للحفاظ على التزاáا "الأمانة"ه بل  توفير الو�ئق  نص الخاص  شا ق ب ولم . ن عقد Pج@عل

يع الحالات جميكن هذا هو الحال دائما في  هد . ً . أيضا بعض الحالات التي تم فيها ترجمة ملخصات للو�ئق فقط" الوفد"شكما 
Mتصرة للو�ئق الطوي تضي إعداد ويقة  ياسة  تقاد بأن ا P مخوقد أدى هذا إلى ث سـ تقع ناك ومع ذÅ، فقد . ل ية هكان  صلو�ئق أ

Mالوفد"ذا، أعرب لوه. طوي "ôبذو هود ا لمعن تقديره  توفر يتصف هذا الأمر بأنه ومضى يقول، . للج يية معقدة، ولكن  عمل
سين ساحة لمزيد من ا تحناك بعض ا لم يق وفورات، يتم " الوفد"ضافة إلى ذÅ، يأمل لإوb. له تحقفي رصد �ود ترمي إلى 

ها إلى مجالات أخرى هة التي يمكنها. جيهتو لجوساءل عن ا هودت يق هذه ا لج  وأضاف قائلا، بأنه يدرك بأن الأمر ما يزال في . تحق
هرbء نظرا لما  سفر وPتصالات وا ثل ا تد إلى مجالات أخرى  توى من الطموح  نه يرغب في رفع هذا ا ًبدا3ته، و لك م للك يم لسـ لم

ية إلى حد ما، على الأقل في  شـسه من أن الإشارة إلى هذه ا�الات ما تزال إشارة ها  .ثالويقةملم

ية"الأمانة"من " ئالريس"وطلب  .402  .نسـ الإفادة عن تكلفة ترجمة صفحة واحدة إلى لغة واحدة، من الإنكليزية إلى الفر

ناصر " الأمانة"وذكرت  .403 تعانة  P بعض الأخر يتم ترجمتها عن طريق يا، وا ناك بعض أعمال الترجمة تتم دا بعأن  سـ ل خل ًه
ية ياسة اللغات، قامت وفي هذا العام، ونظرا لعبء العم. جخار يجة اع@د  سـل المتزايد  ية " الأمانة"تن تعانة بمصادر خار جbلا سـ

ها . من إجمالي أعمال الترجمة المطلوبة% 68لتنفيذ حوالي  تكلفة التي  تتحملوتصل ا تعانة بمصادر "الأمانة"ل P ند سـ،  ع
ية، إلى  توسط عدد الكلمات في الورقة الواح26جخار ت¬ للكلمة، ويصل  م  ًن تكلفة إلى حوالي 330دة إلى سـ b ل كلمة، مما يصل

80Åفرنكا سوسرا للورقة الواحدة، أو نحو ذ ً ي ً. 

ية" ئالريس"توساءل  .404 تعانة bلمصادر ا;ا P ôخلعن تكلفة الترجمة في حا  . سـ
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ند الحديث عن تكلفة ترجمة الصفحة الواحدة، يكون من الصعوبة بمكان إجراء تقدي" الأمانة"وقالت  .405 يقاعبأنه  ًرا د ق ً .
توفير خدمات اللغة  ية  تكلفة الإجما ساب مع مراعاة ا لفحتى الآن، يتم ا ل ل سمةلح فليس الأمر مجرد . عدد الصفحاتعلى  ذÅ قو

تمت . تكلفة ترجمة صفحة تحدة"هوقد ا شأن هذا الأمر" لمالأمم ا يغة محددة  يويورك bلعمل من أجل الوصول إلى  بفي  ص عند . ن
ت" الأمانة"قيام  ية على ما يتم دفعه إلى المترجم الخار` فقط، إذ سـbلا تكلفة الإجما توقف ا ية للترجمة، لا  ناصر خار لعانة  ل ت جبع

يحا . ينطوي الأمر على áام إدارية أخرى تلزم الأمر إجراء  تلام الصفحة المترجمة من المترجم الخار`،  ًند ا تنق سـ سـ بواسطة يفع
توى من العاملين فيمدقق يع ا لمسـ أو مترجم ر تقطع ". الأمانة "ف ند مراجعة صفحة مترجمة واردة من مصدر خار`،  سـو ُع ي

يا دون  يه هذا المراجع في المراجعة من الوقت ا!صص Õ لإجراء أعمال الترجمة للو�ئق التي يتم ترجمتها دا خلالوقت ا(ي  يقض
ية تعانة بمصادر خار Pج تين الأخيرة. سـ توسط لفترة ا ساب معدل  نوقد تم  لسـم ي فرنك سوسري 213 بحوالي  تقديره، وتمح

بقتها226للصفحة الواحدة، وا(ي تم خفضه من  تين التي  سـ فرنك سوسري في فترة ا سـن يشكل هذا المعادô التي تعمل . لي
ها  يقة لترجمة الصفحة الواحدة" الأمانة"سعلى أسا تكلفة ا; قساب ا ل  . لح

ية"وأشار  .406 نة البر-مج والميزا نريس  لج ية إلى أن تكلفة ت" ئ تجارة العا نظمة ا لمرجمة الصفحة الواحدة في  ل ) WTO(م
ية للترجمة WTOي فرنك سوسري، وأن 400 إلى 350تصل إلى من  تعانة بمصادر خار P ج بدأت في ًنظرا للارتفاع سـ

ية شديد في تكلفة الترجمة ا;ا خلا  . ل

يده " وفد مصر"وأعرب  .407 شكر إلى "لوفد عمان"يعن تأ b وطلب . تفضلت بهلشرح ا(ي ل" الأمانة"ل، كما توجه
تعلق بمترجمي " الوفد" يحا ف¬  يتو بو"ًض ية، وز3دة " يالو ناصر خار تعانة  جالمضطلعين بمراجعة أعمال الترجمة التي تتم bلا بع سـ

تكلفة يام . لا قوساءل عن إمكاية  ن بو"ت نة في الترجم" يالو ية وفقا لمعايير جودة  تعاقد مع �ات خار نظر في اع@د ا bي ل معل ة، كي ج
يف تكا يا، ومن ثم خفض ت� ا يح ومراجعة العمل دا ناك حاجة  للا يكون  ل خل تعلق بأعمال الترجمة الفورية، تقضي . لتنقه يوف¬ 

ية ست في Pج@عات الر ية ا تحدة الر توفير الترجمة الفورية للغات الأمم ا بعة  ياسة ا سما ل سم لم ب ت لمسـ ياسة . ل سـوسأل الوفد عن ا لت
بعة في Pج@ يةلمتا  .سمعات غير الر

تت  .408 تضمن الترجمة الفورية" الأمانة"لفو تمدت في العام الماضي لم  ياسة اللغات التي ا نظر إلى أن  تا سـ توفر . عل يولا 
بو" تمدة " يللو ية ا ست لغات الر توفير الترجمة الفورية في ا بعة  لمعياسة جديدة للترجمة الفورية، ولكن تقضي الممارسة ا سم ل ب ت لمسـ

ثل هذا Pج@ع، وفي اج@عات في كافة اج@عا ية العامة"مت اللجان،  يات" لجمعا ناك أي . لجمعوغيرها من ا توفر  هولا  ي
ية بة للاج@عات غير الر b سمياسة سـ شأن Pج@ع المعني. لنسـ تمد الأمر على ما يطلب أو ما يتم إقراره  بو ُ وفي معظم . يع

به  توقف الأمر على ما  تطلالحالات،  إلى أقصى حد ممكن، ووفقا " الأمانة"وتحاول ". الأمانة" bلفعل من "ا;ول الأعضاء"ي
بات  ية  طلتوفر المترجمين الفوريين،  ب شأن"ا;ول الأعضاء"تلل  . ل في هذا ا

يق ولإلقاء الضوء على ما ذكره " الأمانة"ّوعبر عضو في  .409 نام الفرصة لإضافة  ته في ا تعلعن ر ت غب يا"غ با نوفد إ " سـ
bلحصول على و�ئق أقصر " ا;ول الأعضاء"بسعادة طلب " الأمانة"ومضى يقول، لقد تلقت . ولابخصوص الو�ئق الأقل ط

شكل متزايد في الو�ئق التي تقدم " للأمانة"وقد سمح هذا . وأوضح  Åتطرد قائلا، لقد ". ل6ول الأعضاء"ببأن تفعل ذ سـوا
تمعت  ية"سـا ننة البر-مج والميزا با" لج شأن  تطليقات سابقة  ب متعل ت ا;عم اللغوي في مجالات أخرى، وعن ترجمة ا;ورات ل

ية ية في الأكاد تدر يما ي بو"في دفع جميعه يسهم هذا . بل يذ " يالو  Mسريع عج تطرق إلى مزيد من ا�الات الأخرى، وإلى  تنفإلى ا ت ل
تحد� عن أحد Pج@عات، التي لم يرغب في تحديدها bلاسم، وقا. سـياسة اللغات ل لقد وصلت مواسترسل العضو 

ي¬ت في اج@ع واحد إلى حوالي  بع لا يرغب العديد من 460لتقا b ،تعين ترجمتها؛ وعلق قائلا لط صفحة، وكان  ا;ول "ي
سة واحدة" الأعضاء ثال والخاص بدورة  بجلفي Pسـ@ع إلى هذا ا ي¬ت. لم يل الحجم الكلي  للتقومضى يقول، يمكن  . تخ

ناقش  يةلجنة البر-مج والم"توسوف  ند مسأô  "نيزا ند الوصول إلى ا ية  بالفعا ع ند المؤتمرات .  من جدول الأعمال13لل بكان 
شـتها نا نود المقرر  قوالو�ئق من أحد ا مب نقطة، يمكن . ل ند هذه ا لو ية"ع ننة البر-مج والميزا ساعدة "للج ساهمة في  م ا بو"لم " يالو

ثل لموارد  تخدام الأ P يق ية  مفي  تحق سـيف نظمة"ك  ". لما
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يا "وأطرى .410 تحدث قد أغفل كلمة واحدة، ألا وهي أقصر وأقل "الأمانة "�ودعلى " نوفد ألما لم، وأشار إلى أن ا
)shorter and less( . ا في أماكن أخرى، ولكن يدركáتخدا ناك حدودا (Å" الوفد"سـويمكن توفير الموارد وا ًأن   .ه

نقطة، والتي أ"الأمانة"أعربت و .411 بتها في الرد على هذه ا ُعن ر ل ياسة اللغات غ شات الخاصة  نا سـثيرت أيضا خلال ا ق بلم
ية من المترجمين والمراجعين داخل . في العام الماضي ياسة bلكامل على وجود مجموعة أسا ندت ا سـا سـ لس بو"ت وحتى ". يأمانة الو

ناك و بير جدا من أعمال الترجمة، فلا توجد  ية للانتهاء من جزء  تعانة بمصادر خار P سـإذا ما تقرر ه ك ًسـ َيM تمكن ج " الأمانة"ُ
ية هذه يا �bموعة الأسا تعانة دا P سـمن إنجاز حجم أعمال الترجمة المكلفة بها دون خل ، في بعض ففي الوقت الحالي. سـ

سام، لا يزيد العدد الإجمالي للمترجمين على  سام اللغات لا تزيد . مراجع/  مترجم 18 أو 15قالأ قكما أن الأعداد العامM في أ
يا. مراجع/   مترجم3عن  بيرة جدا من الو�ئق المطلوب ترجمتها دا ناك مجموعة  خلوعلى الجانب الأخر،  ك سرية، : ًه لالو�ئق ا

ناصر  ندات لترجمتها بواسطة  يد ت� ا يث لا يمكن  ية،  شرات وا;ور3ت ا;ا عوالمعاهدات، والقوانين، وا س ه تخل لمح تعل ن
ية توفر . جخار ت" للأمانة"يلن  تأكد من  سـعوامل ا ناء . عليها من مترجم خار`الحصول وى جودة الترجمة التي يمكن مل ثأ

ية من  ياسة اللغات في العام الماضي، أثيرت أقاويل عن ز3دة معدل الترجمة الخار شة  جنا ُم سـ في فترة % 45إلى % 35ق
Mب تين ا لمقا يام "ا;ول الأعضاء"وأعربت . لسـن بتها في  يطة، عن ر ق، مدفوعة bلظروف ا غ تعانة " ةالأمان"لمح P بة سـبز3دة  نسـ

يين بة " للأمانة"لم يكن . جبمترجمين خار تجاوز  يار سوى أن  سـأي  نت تعانة bلمصادر % 45خ سـالتي وضعتها كحد أقصى للا
ية يا إلى . جالخار ية حا تعانة bلمصادر الخار P بة لتصل  سـ جسـ ناك %. 65ن بلا، فما زال  بة  هو حتى لو زادت هذه ا مسـتقسـ نل

يينأعمال ترجمة وفير ية من المترجمين الأسا سـة للمجموعة ا;ا يكون من الضروري تعزيز . خل ناك ما يجب فع�،  سـوإن كان  فه
سمين  قسم واحد أو  ِ يمكن بماق َ توى جودة أفضل للو�ئق المترجمة لأن " الأمانة"ُ قد " ا;ول الأعضاء"مسـمن الحصول على 

بت  توى ا" الأمانة"لطا لأيضا في العام الماضي بز3دة  تفريط في الجودةمسـ ية دون ا لتعامل مع مصادر خار يوم، . ج لفي نهاية ا
يع في القاعة  تمع ا ندما  لجمو ئوية على عاتق )أ(يجع سوف تقع ا تقد شخص ما جودة الويقة المترجمة،  ل، و سـ ف ث لمي لويس " الأمانة"ن
يين تأكد من جودة وصحة الو�ئق " الأمانة"و(Å تقوم . جعلى عاتق المترجمين الخار bها على ل ضبل عر ، "ا;ول الأعضاء"ق

ئوية التي تضطلع بها  لوهذه هي ا يا" الأمانة"لمسـ  .لحا

ته من إيضاحات" للأمانة"عن شكره " وفد الصين"وأعرب  .412 يقة اضطلاع . ملما قد " الأمانة"لحقوأعرب عن تقديره 
ية يع اللغات الر تمكن من توفير الو�ئق  ثير من العمل كي  bسم بجم ت تدرك . تقدم الحاصل في هذا ا�اللوأشار إلى ا. لك سـوا

توفرة،  ية غير  مقائلا، وعلى الرغم من ذÅ، فما تزال الو�ئق bللغة ا ثالكما هو الحاللصين يل ا لم في هذا Pج@ع على  . بس
تمرار " الوفد"وأعرب  بو"سـعن أم� في ا بلا" يالو سين هذا الأمر  مسـتقفي   .تح

نص المقترح للقرار ا" ئالريس"وقرأ  .413 ية bلموافقة : "WO/PBC/19/2ثلخاص bلويقة لا تو نة مدعوة إلى ا صأن ا ل للج
تعديلات لعلى الويقة مع ا ية إلى / ث تو ية، ورفع ت� ا يحات ا صا ل تقن لت بو"نقل ييات ا;ول الأعضاء في الو  ".جمع

ية"ن إ" وفد مصر"وقال  .414 تقرير، وساءعلما قد أشارت إلى أنها تفضل الإحاطة " يقا�موعة الأفر bت ل عما إذا كان ل
ية"يمكن  ننة البر-مج والميزا  . والمضي قدما على هذا الأساسهذا الطلبالموافقة على " للج

ية"أن نفس ذات الطلب قد تقدمت به " وفد البرازيل"وقال  .415  ".لتنممجموعة جدول أعمال ا

نة"قد أبلغت " الأمانة"بأن " ئالريس"وصرح  .416 بل bلموافقة على " للجا ناك ". لبر-مجتقرير أداء ا"قمن  هولم يكن 
يث كان يمكن  يا يقضي bلموافقة،  حشرطا إلزا م سارين"ً ية المضي قدما في أي من ا لمنة البر-مج والميزا ن وقد فضلت . للج

نة"وكانت . الموافقة" الأمانة" بات الوفود" للجا تجابة إلى  تعداد للا طلعلى ا سـ  . سـ

يM الم" الأمانة"وأوضحت  .417 ية، أعربت لقلأنه وعلى مدار الأ3م ا بتها في تعزيز الحوكمة " ا;ول الأعضاء"ضا غعن ر
ية ساءô والضوابط ا;ا خلوا ثM . لم سماح بقدر علىمومن أحد الأ تقرير بغرض ا ثل هذا ا يدة هو الموافقة على  ل الحوكمة الر ل مشـ
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ساءô داخل  نظمة"لمأكبر من ا يع الإدارة القائمة على ا". لما بير هو  شجكان ا;افع إلى حد  تقرير علما وإن الإحاطة . لنتائجتك bل
نظورمن شأنه أن   ". ا;ول الأعضاء"بما تقرره تماما  "الأمانة"ومع ذÅ، تلتزم .  على نحو مؤكدلميقوض هذا ا

ته في إبداء و�ة نظر واضحة جدا في هذا الموضوع" نوفد فرسا"وأعرب  .418 ًعن ر ثير . غب يومضى يقول، إن غاية ما 
يةلجنة البر"هو أن ه مخاوف تمعت إلى رد "ن-مج والميزا سفة "الأمانة"سـ قد ا نة"فل، وقد توافق هذا الرد تماما مع  ّتو; ". للجا َ َ
باعا بأن " الوفد";ى  ًا ية"نط ننة البر-مج والميزا ية، والإدلاء بقدر معين من "لج يح القضا3 ا تقرير، وتو ن قامت بدراسة ا ض لمعل

بحت  يقات، و(Å، أ صا يةلجنة البر-مج "لتعل تقرير"نوالميزا بت من ا ية تمكنها من ا ل في ذÅ الوقت في و إن مجرد . لتثضع
تائج علما الإحاطة  سM ا ية  ية، قد يقوض مصدا نة البر-مج والميزا نة هي  بار إن هذه ا P تقرير، مع الأخذ في bن سل ن لج للج ت لل قع

ناء عليها" ا;ول الأعضاء"bلكامل والتي تحاول  هنا في " ا;ول الأعضاء"سـتفادة من ميزة تواجد كان يجب P. لبتعزيزها وا
ية" ننة البر-مج والميزا َناك من يف. "لج ُ يه ضِه تمعت إ سب ما ا تقرير  b لل الإحاطة علما بح ية"سـل ننة البر-مج والميزا  من وقت "لج

بيرا" الوفد"ولكن . قصير ييرا  ًعلى ثقة من أن ذÅ من شأنه إحداث  كً يكون Õ أثر . تغ ية،  سـمن - مباشر في إضعاف ح
ية  ية"و" الأمانة"قمصدا ننة البر-مج والميزا ية "لج تقارير الر تقرير كان تقرير أداء فضلا عن كونه أحد ا سـ، نظرا لأن هذا ا ل ئيل ً

ية" ننة البر-مج والميزا ية أخرى "للج يل هذا، أن مجرد ح، ومن - شعور" الوفد "أصابلتفضطرح موضوع ا bلقلقلb  وعدم 
  .الرضا

يابة عن "وفد البرازيل"وتوجه  .419 b تحد� لن،  ً ية"م شكر إلى "لتنممجموعة جدول أعمال ا b ،ته من " الأمانة"ل ملما قد
يح، ورحب bلمعلومات الواردة في  بل إنه يرحب bلمعلومات . وقال أنه لا يرفض المعلومات. "تقرير أداء البر-مج"ضتو

يو نعقدة في ذÅ ا لالمقدمة، وأنه شارك في ا;ورة ا تقريرلم يقات على ا لم bلكامل وأدلى  ناك نقاط تم . بتعل هومضى يقول، كان 
ية"تحديدها بواسطة بعض أعضاء  سارات، وبعض القضا3، وقد شاركت "لتنممجموعة جدول أعمال ا P سـتف، وبعض

نات أو تعديلات يتم إضافتها على ، ولفهملبنشاط في محاوô " ا�موعة" و(Å، لا .  القادم"-مجتقرير أداء البر"تحسيلاقتراح 
ية" الوفد"يعتبر  ساءô غير ر يس بذي فائدة أو أنه أداة  تقرير  سـأن ت� المعلومات أو أن هذا ا م ئيل Å ذ" الوفد "وقد أشار. ل

باح  ساءô لصا تبر أداة  تقرير  مإلى أن هذا ا يع بب في نظرة ". ل6ول الأعضاء"ل تقرير" الوفد"لسكان هذا هو ا ية ا لإلى أ . هم
نه يرى أيضا أن عرض الويقة على و نظمات الأخرى، و سارية في ا يق الممارسات ا تدرك قائلا، بأنه لا يعلم على نحو د ثا لم ل لكسـ ق

يق ا;اخلي والرقابة الإدارية تد قبة ا ل هو من الممارسات المرحب بها تماماشع بت منها  نظر فيها وا  ً ل لتث بة . لل لشعوقد أوضحت ا
تخدمة، وهي  ية ا منهجا سـ يطة، وتم فحص لملمنهج مجموعة جدول أعمال "وقد وجدت . من المؤشرات بواسطتها% 10بسـية 

ية يدة للغاية"لتنما بة  يقات التي أدلت بها ا مف الملاحظات وا شع لتعل نات " الوفد"يعلم ومضى يقول، . ل ناك بعض ا سيأن  لتحه
يذها نظر فيها وأخذها في. تنفالتي يجب  بعض الملاحظات، وتم ا لوقد أدلى المدقق  بارب P من هذا " الوفد"ما يقصده . عت

ية  همالTم هو أن أحدا لم يفكر في عدم أ يهأو في " تقرير أداء البر-مج"ً سأô الموافقة على . لعدم الحاجة إ تعلق  بمأما ف¬  ي
بير عن و�ة نظر "تقرير أداء البر-مج" ية"لتع، فقد تم ا وصرح بأن . ل في مداخلات أوية سابقة"لتنممجموعة جدول أعمال ا

ها عليهاتعني ثالموافقة على هذه الويقة  يع الإضافات التي تم إدخا لالموافقة على  سرو(Å، . جم مجموعة "أن  ب الموافقةُتفسوف 
ية ها "لتنمجدول أعمال ا بلسابقاضيح قد وافقت على بعض المعلومات التي تم تو بوها من  يÊ أعربت عن عدم  ق،  ل ق هذا هو . ب
ية"موقف وو�ة نظر  ية"لتنممجموعة جدول أعمال ا ، وقال أنه من الضروري  المقدمةbلمعلومات" الوفد"ورحب . سـ الأسا
ينها سين الويقة، " الوفد"وقد أدلى . تحسالعمل على  ية  شأن  ثbلعديد من المداخلات  تح سمح Õ وإنهكيفب ية  ت لم يكن في و ضع

نحو من الضخامة لbلموافقة على ويقة على هذا ا نادنقطة أخرى وهي " لوفدا"وأضاف . ث تقرير ستا على ل المعلومات الواردة في ا
بل  قييم ذاتي من  ية"وأن ". الأمانة"تق يام "لتنممجموعة جدول أعمال ا يث يرى " الأمانة"ق لم تعترض على  ييم ا(اتي،  bح لتق

يام " الوفد" ية ا لقأ ييمهم به bلكلمات والمعلومات التي ألقتها. لتقبهذا ا يس معنى ذÅ "الأمانة "حيوأعرب عن تر نه  ل، و لك
بب عدمضرورة الموافقة على ت� المعلومات   Åشأنها مع بسوذ تفاوض  ب ا كان الأمر واسترسل قائلا، ". ا;ول الأعضاء"ل

ثال، والتي كانت في حد ذاتها ويقة ضخمة يل ا ية، على  بة لويقة البر-مج والميزا b ثتلفا لم س ن ث سـ بمخ لن ثففي حاô هذه الويقة، . ً
تحاور خلال دورة " ا;ول الأعضاء"تقدمت  لبعض المعلومات أولا، ومن ثم تم ا ية"ًب ننة البر-مج والميزا تحدث . "لج لموقال ا
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شاركة لهم في اج@ع  بو"مأن ذÅ كانت أول  ية"في العام الماضي خلال دورة " يالو ننة البر-مج والميزا ، مع توفر الفرصة "لج
شة  نا  Mها كام قو لم يةكافة النحم ثير من   من Pه@مًإيلاء مزيدا" ا;ول الأعضاء"وقد تطلب هذا النهج من . لمعنبرامج ا بكأكثر 

شاركة في العمل بصورة أكبرمتمثلا في جانبهم،  مجموعة جدول أعمال " لم يكن غرض. لمالإدلاء بعدد أكثر من المداخلات وا
ية يير كل كلمة أو جمM أو المعلومات الوا"لتنما تقريرتغ ضرورة  شأن، لردة في ا تفاوض  بأو ا كان هذا هو ما دعا الوفد إلى . ل

تصريح ب يط به علمالا تقرير وأنه أ b ًأنه يرحب ُح نا. ل تلفهأما الآن، فالوضع  تقريرًامخ  في أن " الوفد"ويأمل . ل للموافقة على ا
ية"تكون هذه الكلمة قد أوضحت إلى حد ما موقف   ."لتنممجموعة جدول أعمال ا

يد لما ذكره " يوفد سوسرا"وأعرب  .420 ية برمتها يكمن ". نوفد فرسا"يعن تأ نطق ا لعملكما أعرب أيضا عن رأيه في أن  م
تقرير سير في اتجاه الموافقة على ا لفي ا نة"فقد اطلعت . ل يعي أن تجر" للجا ُعلى الويقة، ومن ا ب ي¬ت ىلطث بواسطة لتق هذه ا

بت من صحتها"الأمانة" يوم، أج. لتث، وأن يتم ا ية"رت لوا ننة البر-مج والميزا ساؤلات، وأدلت "لج شات مفصM، وأ�رت  نا ت  ق م
بار P هم . عتبملاحظات، وقد تم أخذها في ها " الوفد"يتفومضى يقول،  نة التي يمكن تعد نقاط ا ناك بعض ا يلأن  ي ل لمعه

تجابت . وتحويرها في أعقاب هذه الملاحظات تأهل " الوفد"نعطف، يرى لموفي هذا ا. لتعليقات الوفود" الأمانة"سـوقد ا
نة"وأضاف قائلا، إن من áام . ثالويقة للاع@د تقارير، تماما " للجا يةمثل لاع@د هذه الأنواع من ا ساbت الما لاع@دها  . للح

هم  تقرير" الوفد"يتفواسترسل قائلا، لا  شأن كل سطر وكل علامة ترقيم في ا تفاوض  لالرأي ا;اعي إلى الحاجة إلى ا ب وفي . ل
تعديلات التي طلب إضافتها، وصرح بأن الويقة جاهزة للاع@د" الوفد"لختام، أقر ا ثبصحة المعلومات مع ا  .ُل

يان ا(ي أدلى به " وفد الجزائر"وأعرب  .421 يده  بعن تأ ية"bسم " وفد البرازيل"للي ، وأبدى "لتنممجموعة جدول أعمال ا
شكل ¾م يح الأمور  ته في تو بر ض ت. غب شأن الربط ما بين يومضى يقول، أنه لا  سير بعض الوفود  بفق بصورة كامM مع  تف

تقرير وبين الحوكمة والإدارة داخل  b بو"لالإحاطة علما تلفان تماما". يالو تقد أن هذين الأمرين  ًو مخ قد يكون من الأفضل . يع
تقرير قد تم إعداده ا يد عدة مرات على أن ا تأ لالإحاطة علما بهذه الويقة نظرا للإشارة وا ك ل بل ًث ييم ذاتي من  قنادا إلى  تق ًت س

تقرير أن ". الأمانة" b ثق في عمل " الوفد"للا يعني طلب الإحاطة يهدِّقُأو أنه لا ي" الأمانة"يلا  يمة المعلومات الواردة  فر  . ق
نحو على الإطلاق ليس الأمر على هذا ا نه . ل ية تهدف إلى تعزيز وإتقان هذه الويقة، و لكفالوفد ملتزم bنتهاج  ث ناعة عمل قعلى 

يد شديدة بأن تح سوى يوم واحد " ا;ول الأعضاء"بسبب Pنتهاء منها دون إشراك وذÅ ،  علماالإحاطة بهاف من الأ يولم 
ية"فقط  ننة البر-مج والميزا شـتها"للج نا ق  ساؤلات وا!اوف ;ى . لم ناك بعض ا تواسترسل قائلا، لا يزال  بشأن " الوفد"له

ت ثنطوي الموافقة على الويقة . ثأن اع@د الويقة أصعب من الإحاطة بها علما" الوفد"ويرى . قريرلبعض الفقرات المحددة في ا ت
بل الموافقة عليهاًعلما Pطلاع والإحاطة " الوفد"لعلى إجراء مفاوضات، وهذا، يفضل  قbلويقة   . ث

تقرير قد تم " Pتحاد الروسي"وأعرب وفد  .422 يقة أن ا ته في الإشارة إلى  لعن ر حقب بل غ bلفعل، " الأمانة"قإعداده من 
نادا إلى  ًولكن ا ية"ست ية"وفي ". نالبر-مج والميزا ننة البر-مج والميزا نت " لج ية " ا;ول الأعضاء"تبهذه،  تيجأهدافا إسترا ً

تلفة ومؤشرات الأداء، الخ تائج ا !وحددت ا سليم . لن ًنا تقر" ا;ول الأعضاء"إلى " تقرير أداء البر-مج"توتم  " الأمانة"ير متضم
ية وا(ي تم اع@ده في عام  نشأن أداء البر-مج والميزا تقرير، تم تقديم معلومات، والإدلاء . 2009ب شة هذا ا نا ناء  لوأ ق مث

شطة تلف الأ نبإيضاحات حول   . ثالموافقة على الويقة" الوفد"لوهذا، يرى . مخ

يا"وشاطر  .423 ومضى يقول، لقد توائم . ياد الروسي وسوسراالملاحظات التي أدلت بها وفود كل من Pتح" نوفد ألما
يه رساô . مع الأرقام، على نحو ما، كأنهما و�ان لعمM واحدة" تقرير أداء البر-مج" تقرير من شأنها تو b جوإن الإحاطة علما ل

ية ثا بارة عن ويقة من ا;رجة ا ية مؤداها أن الويقة  ندا ل ث ع ث هود في ويقة م. خل بذل أي  ثولن يهتم أحد  ية في مجب ثا نن ا;رجة ا ل
بلي ية. لمسـتقالعمل ا يا-ت الما ها ارباطا ويقا مع ا لهذه الويقة هو ويقة من ا;رجة الأولى، ويجب الموافقة عليها ور ب ث ت ث لث  . بط

بو"أن " نوفد فرسا"وقال  .424 ية معزوô " يالو ضعتقف في و نظمات المماثMعنسـ ثوأوضح قائلا، إن الويقة الخاصة . لم ا
ـي و ثbلأداء  ناول أعمال تمت في الماضيهل يع المحافل الأخرى، يعنيو. تتيقة  ا;ول "، عدم موافقة ثاع@د الويقة عدم جمفي 
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هم . عليها" الأعضاء بو"المواصفات الخاصة " الوفد"يتفو ية التي"يbلو يقات شديدة الإيجا ب وا  تم الإدلاء بها، ف¬ عدا ما لتعل
تحديد في دَِقُ بأنهما يصرحان أدلت به وفود الجزائر والبرازيل، وال.ا تمعن على وجه ا ند ا بذول، ولكنهما و لران العمل ا ع للم

ناك إشارة واضحة تدل على  ية، كانت  هالمواقف ا بوô، للأسف ث هذه الويقةالحكم علىلعمل يحة أو غير  مقبطريقة غير  . صح
ساbت داخ بل مراجع  يت تم إعداده من  يا، أرفق مع الويقة تقرير  حو� ث ث قن ب ت نقد . ليُ تقرير bلجودة الملحوظة وا لتميز هذا ا ل

شديد نبت وقد مض. لا با إلى  تان  جها¾ن الو ًيق جن بو"تنفرد . ث نوع من و�ئق " يالو نتهج هذا ا يدة التي  نظمة الو لبأنها هي ا تلم ح
تفق تماما مع توقعات  يت، وهو ما  يا بث شودة" ا;ول الأعضاء"لت تواز-ت ا تحقق وا ية ا نمن  ل ل ًنصراهناك كان . لمعمل تقلاع  ً  -مسـ

ساbت ا;اخلي تقرير-لحمراجع ا شأن ا  Mتق ل وا(ي قدم و�ة نظر  ب  . مسـ

ياbن"وأعلن  .425 ته على المداخلات التي أدلى بها وفود كل من فرسا وسوسرا وPتحاد الروسي" لوفد ا يعن موا ن . فق
بار أن  P بغي أن يؤخذ في توقال  عي ية"ن ننة البر-مج والميزا تقرير المقدم من  قد قضت ا"لج شة ا نا ليوم bلكامل في  ق مل

ية" الأمانة" شة  يلنا تفصق  .م

بادô بين " ئالريس"واقترح  .426 يقات ا تحلا وسطا في ضوء ا لمتعل ل ية"ً ية" و"لتنممجموعة جدول أعمال ا . "يقا�موعة الأفر
شاور مع  ية قد أحأن "لا تعكس مقوô وأضاف ". الأمانة"توقال أنه  نمنة البر-مج وا تقريرلتلج b شاركة" لاطت علما  على نحو لما

تفاوض في إعداد الويقةفي المزيد" ا;ول الأعضاء"ترغب . ¾م شاركة وا ث من ا ل  لا ترغب في ا(هاب إلى حد الموافقة لوهذا،، لم
بب سهذا ا تمت "فلفظ . )reviewed and noted" (تمت المراجعة و الإحاطة"ومن الممكن كحل وسط هو القول، . لل

يطوا علما بها" ا;ول الأعضاء"يوضح أن " عةالمراج شة الويقة، و(Å، لا يعني هذا أنهم قد أ نا ية في  حقد شاركت بفا ُم ث ق . عل
تقرير الخاص بكل بر-مج على حدة لجنة "ومن الممكن أن يكون الحل الوسط هو القول بأن . للقد اطلعوا bلفعل على ا

ية توى الويق"نالبر-مج والميزا ث قد راجعت  يات"ة، وأوصت بإحاطة مح  .علما بها" لجمعا

شكر إلى  .427 b لوتوجه وفد سوسرا ية"ي نة البر-مج والميزا نريس  لج بذوô في محاوô إيجاد حلا" ئ هود ا ًنظرا  لم للج ، ًا وسطً
ية"لقد راجعت . ثوقال أن الويقة بحاجة إلى Pع@د ننة البر-مج والميزا  المقترح هو ث هذه الويقة، ولكن كان القرار النهائي"لج

ياولم يكن ذÅ ، علمابها الإحاطة  ًكا نظمات " ا;ول الأعضاء"وكما تم إيضاحه، تقوم . ف نوع من الو�ئق في  مفي اع@د هذا ا ل
يا. أخرى ًوهذا، لم يكن Pقتراح كا ف  . ل

يد على أن كلمة "وفد مصر"وأبدى  .428 تأ به bلحل الوسط، واقترح ا ك تر ل ت تتضمن كافة الملاحظا" يراجع"حي
شة،والمداخلات التي تم الإدلاء بها، والإيضاحات التي تم طلبها نا ناء ا تقدم بها أ ق والمطالب التي تم ا لم ث ًوأضاف قائلا، أنه . ل

هوم  ينها كجزء من محضر " المراجعة"مفيدرك أن هذه الأمور يجب أن تدخل ضمن  يتم  يا-ت  تضملأن المداخلات وا سب ل
شات التي تمت على الويقة نا ثا ق يع . لم  Å)قتراح" الوفد"يسـتطوP الموافقة على هذا . 

يا"وقال  .429 يمكن أن " الإحاطة علما"فإن كلمة ". ًالإحاطة علما"كانت أفضل من كلمة " مراجعة"أن كلمة " نوفد ألما
ية على نحو ما" مراجعة" بيÊ تو> كلمة ". ًشكرا، تفضل bلإحاطة"تعني يام بدور أكثر فا علا نا ا. لق لتوصل إلى ممكلم يكن 

بل أطراف أخرى غير . تعريف داخلي بت الويقة وقرأت من  قفقد  ُت ث تعريف كلمة مدركةكُ الإحاطة "أو كلمة " مراجعة"ل 
سابها، ". الإحاطة علما"وأضاف بأنه لن يوافق على كلمة ". علما ية  ية، ولكن لم يتم شرح  حلقد تم Pتفاق على الأرقام الما كيفل

ناقض نطوي على  توهذا  تطاعة كا. ي سـن من الآ�ر المتربة على ذÅ عدم ا ية"ت ننة البر-مج والميزا يا-ت "لج لب الموافقة على ا
ية هي الأخرى يطت علما بها. لالما  .ُحوقد أ

ية"وأشار  .430 تحدة الأمر يكوفد الولا3ت ا يقات التي أدلت بها وفود الجزائر ومصر، " لم شير إلى لتعلإلى أحد ا توالتي 
يةللجن"عدم توفر الفرصة  شأن "نة البر-مج والميزا تفاوض  ب  يس هو دور ". تقرير أداء البر-مج"لل لومضى يقول بأن هذا 

ية" ننة البر-مج والميزا نة"إن دور . "لج بل " تقرر أداء البر-مج"هو الموافقة على " للجا يا من  ها ذا قكويقة يتم  تيم " الأمانة"تقيث
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نظمة"بشأن الأعمال التي تضطلع بها  " ًالإحاطة علما"، أو كلمة "مراجعة والإحاطة علما"على كلمة " الوفد"فق لن يوا". لما
ية"إن دور . وحدها ننة البر-مج والميزا بغي "لج نا هو الموافقة على الويقة، وأن هذا هو ما  ي  ث يام به" الوفد"ه  .لقا

يا"وأبدى  .431 ت" لوفد إيطا يا وفرسا والولا3ت ا ته على تصريحات كل من وفود ألما لمموا ن ن يةفق  . يكحدة الأمر

بابوي"وأعرب  .432 ناريو" موفد ز ته في Pنضمام إلى  سيعن ر ثاني Pقتراحغب قد تعلمت " ا;ول الأعضاء"وقال إن . ل ا
ندما صوتت  عدرسا مريرا  ً بل"bلموافقة"ً ية، وفي كل مرة تحاول . ق من  بحت بذÅ ويقة مر جعفقد أ ث " ا;ول الأعضاء"ص

نةPعتراض ع نقاط ا يلى بعض ا لوهذا، وكما صرحت به . ثقد وافقت على ذÅ في هذه الويقة" ا;ول الأعضاء"، يقال أن لمعل
ية" ية" و"يقا�موعة الأفر هم "لتنممجموعة جدول أعمال ا توصل إلى  شأن الويقة، يكون من الصعب ا تفاوض  تف، فإلى أن يتم ا ل ث ب ل

يه في أي ويقةعما يه أو لم يتم الموافقة  ث تم الموافقة  عل هادة مقدمة من مراجعي ومن . عل ناك bلفعل  ية،  ية ا نا شا هح لعمل ل
ساbت سائل التي قامت . لحا لموقد أ�روا عددا من ا ية"ً ننة البر-مج والميزا علما بأسلوب " الوفد"وقد أحاط .  أيضا بإ�رتها"لج

ية التي أجرت بها  سر عن ا نه ا نطقي، و تدلال ا Pيف لكلك لم بات" الأمانة"سـتفسـ تصو يهذه ا ثللويقة هو " الوفد"تفسير كان . ل
شة نا قإجراء  يد . م تأ كوقد تم ا ينها في الويقة، "ل6ول الأعضاء"ل ث، ذات مرة، أو طمأنتهم، بأن كافة المداخلات قد تم  تضم

يام  تمل  قندئذ، يكون من ا لمح ية"ع ننة البر-مج والميزا نظر في الموافقة على الويقة"لج b ث يقا. ل نادا إلى ا تعلحتى الآن، وا لس ً ت ت
ية"ُالعامة، أخطرت  ننة البر-مج والميزا ية التيعن " الوفد"توساءل . ث bلموافقة على الويقة"لج " ل6ول الأعضاء"  يمكنلكيفا

تأكد بها من أخذ  ية لا بار في الويقة، وعن  P قتراحات فيPيقات و كيفا ث ت عتعل تأكد منل ث أن الويقة التي هم بصدد الموافقة لا
يومعليها تعكس حقا ما تم ته طوال ا نا ل  قشـ  . م

يا"وقال  .433 تلفة، أن "نوفد ألما شطةعبارة عن " تقرير أداء البر-مج"مخ، في محاوô لطرح و�ة نظر  ية، نتقرير لأ ض ما
ييم ذاتي" الأمانة"وقامت  ية"وأن . تقبعمل  ننة البر-مج والميزا ية، ولكنها لا "لج بت إيضاحات إضا ئM و ف قد طرحت أ طل سـ

يير الماضي تغيع  ـى. تسـتط توفر أي معلومات في . نتهفالماضي هو ماضي وا يذ البرامج في "تقرير أداء البر-مج"تلم  ية  نف عن  تيف ك
ية،  نا في البر-مج والميزا  Åيث كان ذ بل،  نا متضم حسـ تق يقة الأمر، لا معنى . عليها" ا;ول الأعضاء" وافقت وقدلم حقوفي 

شة نا يا لإجراء  قحا ية"عبارة عن تأريخ، وما صرحت به " ء البر-مجتقرير أدا"وكما ذكر-، فإن . مل ننة البر-مج والميزا  هو "لج
بب يدعو لعدم موافقة " الوفد"و(Å، لا يرى . من عمل" الأمانة" على ما قامت به موافقتها ية"سأي  ننة البر-مج والميزا  "لج

 .ثعلى الويقة

يا"ً، ردا على ما ذكره "وفد البرازيل"وقال  .434 يلا للأعمال التي ، بأنه "نوفد ألما تضمن  تقرير  يعة الحال، فإن ا ًو تحل ي ل بطب
نوعي ا(ي يحدد  يل ا تح يلا إدار3 مع بعض ا تضمن  نه في نفس الوقت أيضا  لتمت في الماضي، و ل ل تحل ًي لم "أو " ما تم إنجازه"لك

يا". يتم إنجازه ي¬ ذا ييم  نوع من ا ًتبر هذا ا تً ل تقيع تلفت الويقة في. لتق ثومضى يقول، لقد ا ية، وذÅ خ يا-ت الما يعتها عن ا ل  ب لب ط
ندما يتم تقديم رقما  عبب أنه  يابس ًسا ب يل ا(اتيح تح نوع من ا ل يكون من الصعب الحصول على هذا ا ل ييم ا(اتي ا(ي . ل لتقكان ا

ًسيرا إدار3 لما حدث" الأمانة"أجرته  ً يل. تف تمين إلى عدم الرضا تجاه كل ما  ساحة تدعو ا ناك  قوكان  لمه م " الوفد"ف وأضا. ه
بل أكثر وضوحا ته التي أدلى بها من  ًأنه حاول أن يجعل مدا ق  . خل

تتم  .435 يه بواسطة " ئالريس"خوا شة موضوع نص القرار، وPتفاق  نا سة، وأعرب عن أم� في  علا ق سقون"ملجل  ".لمنا

تأنف  .436 شاورات بين " ئالريس"سـوا عوتلا نص القرار ا(ي أتفق ". منسقي ا�موعات"مPج@ع عقب  ناء ُ ثيه أ ل
شاورات  . لمت� ا

ية "وأصدرت .437 نمنة البر-مج وا يتها إلى " لتلج ية العامة"صتو تقرير بعد مراجعة " لجمعا تقرير أداء "لbلموافقة على ا
بل  و"البر-مج ييم ذاتي من  ته  تحقق من  قبعد ا كتق يع يقات، وا!اوف وPقتراحات التي ، مع م"الأمانة"طبل لتعلراعاة ا
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ينها في تقرير " ا;ول الأعضاء"تحسينات والتي أ�رتها ترمي إلى إجراء  ية"تضمو تم  ننة البر-مج والميزا ، فضلا عن "لج
 ).WO/PBC/19/2ثالويقة ( "بتقرير أداء البر-مج"ثالويقة المرفقة 

شطة البر-مج   18نتقرير عن أ

شطة البر-مج ًالتقديم تقرير" الأمانة" "ئالريس"ودعا  .438 ية ال (18ن عن أ يةلملكا تحد3ت العا لمفكرية وا  ).ل

تعرضت  .439 شطة البر-مج " الأمانة"سـوا تين الأخيرة 18نلمحة عامة عن أ عن طريق عرض تقديمي على (لسـنخلال فترة ا
نت باور بو تخدام ا b شاشة يا ل سـ شاركة " الأمانة"أشارت ). ل بو"مإلى بدء  ية في " يالو تحد3ت العا ية الفكرية وا لمفي مجال ا ل لملك

بو"ُ أن أبرم اتفاق بين ، بعد1974عام  تحدة" يالو بحت . لموالأمم ا هذا Pتفاق، أ صوفقا  بو"ل مسـئوô عن تعزيز تجارة " يالو
يا  نولو شاط الفكري ونقل ا جا لتك يةلتسريع عجMنل ية وPج@ ثقا ية ا ع ا ل فنم بت . لت بو"غوقد ر ية" يالو سير ا نمفي تحفيز و لتي . ت

يل ذÅ إلى تطوير العمل داخل  نظمة"سبوسعت في  يد ا;ولي قد أضحى ". لما همة على ا هذه ا تصدي  لصعومع ذÅ، فإن ا لمل ل
نه  يد، و لكشديد ا ية أيضافي نفس الوقت لتعق بير من الأ همعلى جانب  بير، على الأقل، إلى . ك كويرجع هذا الأمر إلى حد 
يد ا;وليتطورين هامين حد�  تمع قائم على المعرفة، و: لصععلى ا تطور نحو  مجأولا، ا ل يا، العولمةً تطورات، . ن� هذه ا يجة  لو لن ت ك

ية أخرى يا تصاقا بمجالات  بير، أشد ترابطا وا ية الفكرية، إلى حد  بحت ا سـأ سـ ل ك ًص نت هذه ا�الات على . لملك تضموقد 
ياسة العامة  ية في ا سـموضوعات bلغة الأ ية(لهم تحد3ت العا لموالتي يمكن أن يطلق عليها ا ناخ، الأمن الغذائي:)ل ، لم تغير ا

ب6ان الأقل نموا، وهذا مما يدعو ت� والصحة العامة؛  ية وا نا ب6ان ا بة على ا نا با بصورة غير  تحد3ت التي تؤثر  لا ل ل سـ ت سل مل م ً
بو"وبما أن . للأسف ية الفكرية، فمن الواضح أن " يالو همة العمل في مجالات ا تحدة، مكلفة  لملكوكاô من وكالات الأمم ا بم لم

تعامل ية الفكريةلتحاول Pقتراب وا نظور ا تحد3ت من  لملك مع هذه ا م بو"طلبت وقد . ل تعرف على " يالو تخدام لا سـإمكاية ا ن
ياسة العامة هذه تصدي لقضا3 ا ية الفكرية  سـنظام ا للل ية"كما ساهم . لملك يفا معززا أيضا " لتنمجدول أعمال ا ًفي إضافة  ً تكل

ية نظور ا لتنملمعالجة هذه القضا3 من  بو"وقد بدأت . م ية الفكرية وبعض من هذه " يالو ناول العلاقة بين ا لملكbلفعل في  ت
بعض من الوقت، لا سـ¬ في إطار  تحد3ت، على الأقل  لا ياة(القديم، " 5البر-مج "ل  فقط، اتفق 2008وفي عام ). لحعلوم ا

نظر  ية، وا تحد3ت العا يع هذه ا لالأعضاء على إعداد بر-مجا محددا لموا�ة  لم ل جم ً تحد3ت وبين نظام  العلاقة فيً لبين هذه ا
ية الفكرية شاء 2009-2008وفي الفترة . لملكا ية"ن، تم إ تحد3ت العا لمبة ا ل بحت جاهزة تماما للعمل في فترة "شع ص، وقد أ

تين الأخيرة  ية، دعت ). 2011-2010(لسـنا تين الما ضوطوال فترة ا ية"لسـن ننة البر-مج والميزا بو" "لج ، من خلال هذا "يالو
ية على الأقل، والتي كانت البر-مج، ثلاث áام ر سـ إلى Pضطلاع  لنة على ائيب شاشةشريحة مبي الأولى، : لالمعروضة على ا

شط  تعاون ا نا ياملل ياسة لقمن خلال ا ية الفكرية كأداة  تخدام ا تعاون لا شراكات وأوجه ا سـ بدور العامل المحفز  سـ للل لملك لل
يات الر نولو تكار ونقل ا P يع ئالعامة  جل لتك ب يةتشج تحد3ت العا تصدي  لمية في ا لل ل ياسي . يسـ هام في الحوار ا ية، الإ ثا سـوا ن لل س

ية ياسات العامة العا ية الفكرية وقضا3 ا تداخل بين ا شأن ا لما;ولي  سـ ل لب تحدة المكلفة . لملك يدة في الأمم ا لموبصفتها الوكاô الو ح
ية الفكرية، كان لزاما على  bبو"لملك تجاربها وخبرا" يالو ساهم  بأن  شاتت نا تميزة في هذه ا قتها ا لم ثة هي توفير . لم ثا همة ا لكانت ا ل لم

سد الفجوة في المعلومات ياسات ول6ول الأعضاء  ها إلى واضعي ا ية على الحقائق وتقد لمعلومات محايدة  سـ لن يمب كما حدد . م
ية" بغي أن يتركز العمل فيها" نالبر-مج والميزا ثلاثة التي  ينأيضا ا�الات ا ناخ والأمن الغذائيالصحة العام: ل . لمة، وتغير ا

تائج العمل ا(ي تم خلال الفترة WO/PBC/19/2ثالويقة  توتضمن يل الكامM عن  تفا ن ا ص وأعربت . 2011 و 2010ل
ية، " الأمانة" تين الما يل من ا�الات التي تم إنجاز بعض العمل بها خلال فترة ا بتها في إلقاء الضوء على عدد  ضعن ر قل لسـنغ

يوموعرضت موجز تحديث المعلومات والإفادة عما حدث بعد ذÅ وحتى ا تصرا  لا  ل ًمخ نظر إلى مجال الصحة . ً b ،لومضت تقول
شروع "الأمانة"العامة، تود  توبر ، و)WIPO Re:search(م التركيز على وجه الخصوص على   بعد 2011كا(ي بدء في أ

تحضيرية ثير من الأعمال ا لا نبر هو . لك هدف من هذا ا لمكان ا ناطق المدارية ل لمسير تقاسم المعلومات في مجال مكافحة أمراض ا تي
ئات الأكثر فقرا سل والملار3، والتي تؤثر في الغالب على أعداد غفيرة من ا همM، ا ًا لف بحث قام به الكونغرس . للم لووفقا 

همM إلى حوالي  يع أنحاء العالم، 2لمالأمريكي، تقدر الأعداد المعرضة إلى خطر الإصابة bلأمراض المدارية ا يار شخصا في  جم  ًمل
يار شخصا تعرضكما  ً أكثر من  تقد في وفاة أكثر من . بمرض أو أكثر من هذه الأمراضللإصابة مل تقديرات،  بعض ا يعووفقا  ل ُل
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Mهم ية ا توا P نو3 من جراء الأمراض يون شخصا  لمنصف  ئ سـ سـ يص . ًمل توفرا أي أبحاث، أو أدوية أو وسائل  تشخلم يكن  ً م
هو من الوسائل التي عفا عليها الزمنأو ف لقاحات على الإطلاق، وإن توفر بعضا منها  يا . ً ثالا  بير، كان هذا  ًوإذا جاز ا عمل ًتع م ل

سوق لشل ا ية. لف تكار وا P نوع من بحوث تاج هذا ا يحة لإ سوق في خلق الحوافز ا نجح ا نميث لم  ب ل ن لصح ل لتي وفي هذا . ح
بو"ا�ال، عملت  ساعد" يالو تطوير الأدوية واللقاحات ووسائل مكعامل  ية  بحوث وا شراكات في ا تعاون وإقامة ا ل محفز  نم ل لتلل ل

سل همM وأمراض الملار3 وا يص لمكافحة الأمراض المدارية ا لا لمشخ  WIPO(في نجاح بر-مج " الأمانة"وتأمل . لت
Re:search ( يع أنحاء العالمفي تخدمين في  سور بين مقدمي الخدمات وا جمناء  سـ ج  بين الخدمات منسـيكون مقدمي ت� . لمب

بين في  ية الفكرية غهؤلاء الرا ية لملكتقاسم ا يمة العا بمذات ا ل يع، لق يات ا ية، و نناها الأوسع، بما في ذÅ المعرفة ا عمل ن لتصع لتق
بدء  يدا للآخرين  بات، وأي شيء يمكن أن يكون  ية، وا�معات، ومجمعات ا ية واللا للوالمعلومات ا ت ئح ًيم مف لمك يذه لتنظ تنففي 

يص تخدامه من أجل تطوير اللقاحات أو الأدوية أو ا شخوا بحوث . لتسـ تاحة مجا-  يام بذÅ، ولجعل هذه المواد  للو ً م للق
ية والأقل نموا،  نا ب6ان ا ية في كل من ا ية والأوساط الأكاد بحوث ا تخدمين على مراكز ا تملت قائمة ا ية، ا ًوا م ل ل يم ب ل سـ لطنم لم شـ لت

نه ا يةيمكولا سـ¬ أي شخص  تطوير الأدوية ا نتخدام هذه المواد  ل يع القطاعات . لمعسـ سات من  تحالف من مؤ جمتكون ا س ل ي
يع أنحاء العالم بما في ذÅ القطاع الخاص، وكبرى شركات الأدوية ية في العرض . جمذات الصM من  تا شريحة ا هرت ا لوأ ل ل ظ

تقديمي موقف  بو"لا نت. في ذÅ الوقت" يالو بارا " الأمانة "علوأ سعأ ً تطورات في هذا ا�الخ ًأولا، أبرزت . ليدة عن بعض ا
ية و"الأمانة" نظمة الصحة العا ثلاثي بين  تعاون ا شأن ا لمجانب آخر هام للعمل، وهو  ل ل بو"مب ية في " يالو تجارة العا نظمة ا لمو  ل م

تعلق الأمر bلصحة العامة، وجود. مجال الصحة العامة شكل متزايد، وبقدر ما  بح من الواضح  يوقد أ ب  تداخلات هامة في ص
تعين إدارته تجارة، وهو الأمر ا(ي  ية الفكرية، والصحة، وا يياسات كل من ا ل ياسات . لملكسـ ساق ا يقا لضمان ا سـو لت ً تحق

شكل ويق على نحو  تعاون  ية في ا تجارة العا نظمة ا ية و نظمة الصحة العا تلفة، بدأت  ناغم بين هذه الجوانب ا ثوا ب ل لم ل لم ! مت م ل
ث. متزايد ية الوصول إلى الأدويةمكان من أ شتركة حول  ية التي تم عقدها بصورة  ندوات ا تعاون ت� ا كيفM هذا ا متق ن ل وقد . لل

شراء، والأخرى حول المعلومات  سعير وا تعامل مع ممارسات ا تين الأخيرة، أحدهما حول ا نظيم ندوتين في فترة ا لتم  ل تسـ ل نت ل
تعلقة bلبراءات، وحرية العمل بيروقد تميزت ردود ال. لما ية إلى حد  يقات التي وردت على هذه الأحداث bلإيجا كفعل وا ب . لتعل

شروع  تعلق  ية ف¬  بمكما تم رصد تطورات إيجا ي توبر الماضي، ارتفع ). WIPO Re:search(ب شروع في أ كنذ انطلاق هذا ا لمفم
يه من القارات الخمس من  شروع.  عضوا50 إلى 30فعدد الأعضاء  لموقد أبرم من خلال هذا ا نقل ُ يات هامة  ل اتفا ق

سل يا وا هار نوم، وا بحث عن علاجات جديدة ;اء شاغاس ومرض ا يل ا يكون من شأنها  يا،  نولو لا سـ ل ل ه بلسـ ج لتك س . تل
تجارة " الأمانة"خططت  نظمة ا ية و نظمة الصحة العا توبر، وتواصل العمل مع  شركاء في أواخر أ للعقد أول اج@ع  لم مك م لل

ثلا تمرارا للعمل ا ية ا لالعا ًلم شور. ثيسـ شأن إصدار  يا  تعاون في إطار البر-مج حا نيجري ا ب ل تكار الطبي ا(ي اهتم ًامل P ب عن
تجارة ية الفكرية وا تداخل بين الصحة العامة وا لبدراسة ا بل نهاية هذا العام. لملكل شور  قومن ا!طط إصدار هذا ا . لمن

ناخ، ذكرت  ثاني، تغير ا تحدي العالمي ا لموللاتقال إلى ا ل ل يا "انةالأم"ن نولو ج أن البر-مج áد الطريق لإعداد بر-مجا  للتك ً
تكار ونقل  P سير بالخضراء، وا(ي يهدف إلى  تين الأخيرةت� تي يا طوال فترة ا نولو نا ج سـتك عزيز في ت الفكرة تلخصت. لل

سوق، مما يمك ية ا ِشفا َ ُ ل ية ف نولو يا-ت عن حزم  نويه في قاعدة ا يا من ا نولو جن مقدمي ا تك ج بتك لت ل بين رل ها، ويس غا لفي تقا سم
يات نولو نويه عن براءات Pختراع فقط، وبذÅ تتم الإشارة إلى مجموعات كامM من ا جمجرد ا لتك يا . لت نولو جوسرد مقدمي ا لتك ي

يات نولو شروط والأوضاع التي يتم بموجبها تقاسم ا جا لتك يات . ل نولو نقل ا يات  شأن إبرام اتفا تفاوض  جثم يتم بعد ذÅ ا تك لق ل ب ل
تمM أن . على حدةلكل تخصص وفقا  تخدامات ا ية أخرى، يمكن للا لمحومن - سـ شكل تعلن عنح b يا نولو ياجاتها من ا ل ا جت لتك ح

سار  يام بدور  تطور وا نظام من ا سما(ي يمكن معه ا ل لقل ِ َ يا الخضراء أو إلى لُ جنولو نظام قادر لتك على مواءمة بالنهوض 
ياجات Pِكما يمكن البر-مج أيضا، في ا. حت َ يتم توفيرها من خلال ُ سير نقل الخبرة التي  ية Õ، من  تا سلخطوة ا ي ل تعاونتل  مع لا

ية الأخرى نظمات غير الحكو ية ا;وية وا نظمات الحكو مشركاء من ا لمم ل ياغة . لم ساعدة في  تمل هذا على ا تمل أن  صومن ا لم شـ يلمح
تمويل، وهو نازعات والحصول على ا ياجات، وسوية ا P ييم لالعقود، و لم ت حت هامة للغايةتق وفي نهاية المطاف، . ل من الأمور ا

ثلاثة معاتبلورت ناصر ا ل الفكرة في ربط ا يق حركة : لع شاء أسواقا و تمويل، مع الأمل في إ ياجات وا Pيا و نولو تحقا ج ًتك ن لت ح ل
يا نولو جنقل ا لتك تين الأخير" الأمانة"كما نظمت . ل ناخ في فترة ا تكار وتغير ا P شأن لسـنأيضا مؤتمرا  لم ب ب هدف هو . ةً لكان ا

ناعة  تمع المدني وقطاع ا ية ا;وية ومن ا نظمات الحكو ية، وا تصين من الحكومات، والأوساط الأكاد لصشد ا ل لم يم ! �ح م
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يات الخضراء نولو توفير نقل المعرفة في تطوير ا تعرف على أدوات  يات، ومحاوô ا شاف استرا جلا لتك ل ل يج تتك  تبلورت هذه. سـ
ية على الموقع ا كافة العروض اتحميلوقد تم . زة للعصف ا(هنيممارسات محففي المحاولات  يمتقد تمين بهذا الأمر لإل للمهلكتروني 
شركاء . من الوفود ناخ، وا(ي تضمن العمل مع عدد متزايد من ا شاركة في تغير ا تعاون أو ا ثالث في ا ثل الجانب ا لو لم لم ل ل تم

يا-تهم  شاشةعلىبالمدرجة  شريحة المعروضة على ا ل ا تحدة الإطارية "والأهم من ذÅ، شاركت كل من أمانة . ل ية الأمم ا لماتفا ق
ناخ بو"و) UNFCCC" (لمحول تغير ا تلفة مع بعض الوكالات، ومن بين " يالو مخفي Pج@عات التي عُقدت في مواقع 

شـتها نا قالموضوعات التي تم  يا:م نولو ج نقل المعرفة ا شاركات " الأمانة"وأكدت . لتك يع  معلى أن  بو"جم في هذه الأحداث " يالو
ناء على  شات كانت  نا بوهذه ا ق ية الإطارية" من دعوةلم شارك و". قأمانة Pتفا بو"تلم  تفاوض" يالو ية ا لفي  " الأمانة"كانت . عمل

يقة أن  ًبارة عن مصدر للمعرفة ويس محفلا" البر-مج"بحقعلى وعي ¾م  ل تقاء ع P تفالاتل يعقد بغرض Pشرعت . حو
بادرة في" الأمانة" تصر عن  م إعداد تحديث موجز و تين الأخيرة" WIPO GREEN"مخ وقد دخل هذا . لسـنعقب فترة ا

Õ ية تجر يبالبر-مج المرحM ا يةتم توفير. ل توي على بعض المعلومات الأسا يا-ت  سـ قاعدة  تح شركاء . ب تعاون مع ا لومن خلال ا ل
تمع الم ية ا;وية وا نظمات الحكو ناعة، حققت ا �في ا ل لم ندني توسعا في القدرات وتعزيزا في الإمكاياتملص ً في " الأمانة"بدأت . ً

توصف قاعدة  يا-ت، وإلا  ية في قاعدة ا نا يق بعض ا; تع بأنظمة داعمة، على أمل  ية  نا شراكة د سـوضع إطارا  ب م ي تم م لي يك تحق تيك ل ً
ية b �يا-ت ت با سلب شاطا فاعلا من . لل هد  ثالث ا(ي  ًوا�ال ا ً ن يا حتى حجم ًغما عن صغر ، ر"البر-مج"شل شاط  ًهذا ا سب نن ل

هم بها . الآن، هو الأمن الغذائي ية التي يمكن أن  شاف ا b سوقد بدأ البر-مج تيف لك بو"سـتك بحث الجماعي عن " يالو لفي ا
ثل في تأمين توفير الغذاء تحدي ا تمبل لموا�ة ا ل يعلمسـ نظر إلى للجم  b تكار، وخاصة P يدة من خلال تعزيز ية  نو ل  ب ع أن جب

ية تا يه ;فع وتعزيز الإ تاج إ تكار هو ما  Pج ن ل نح تاج أصدرت. ب بين حاجة الإ نظمة الأغذية والزراعة بعض الإحصاءات التي  ن  ت م
بة  نمو  بنسـالزراعي إلى ا ية الطلب% 60ل نة القادمة  بعلى مدى الأربعين  ية أخرى، وعلى الرغم من الحاجة . لتلسـ حومن -

ية، إلا أن ز3 تا جإلى ز3دة الإ ِدة الأراضي الصالحة للزراعة قدن بة ُ تاج . فقط% 5بنسـرت  تأتى الحصول على الإ نو(Å لن  ي
ية تا جالإضافي إلا بز3دة الإ تو3ت. ن يع ا تكار الزراعي على  P ية تعزيز نظم سـويعني هذا أيضا أ جم ب تمكن البر-مج من . لمهم يلن 

Åيع . تحقيق كل ذ شاف ما  تطولكن، بدأ البر-مج في ا سـتك بو"تسـ يا في هذا ا�ال، " يالو ًيقه  فعل ية تحق توصل إلى  كيفوا ل
ساهمة في  ية الفكريةلما نظور ا تحدي من  لملكموا�ة هذا ا م ية عن " الأمانة"نظمت . ل تين الأخيرة حلقة درا سـفي فترة ا لسـن

يةسـبل ية الزرا تا ية الفكرية في تعزيز الإ تخدام القطاعين العام والخاص  ع ا ن جسـ ية  في هتوشارك. للملك عذه الحلقة المراكز الزرا
ب6ان،  تلف ا تعاوية من  ية ا يات الزرا لوا مخ ن ل ع ية والقطاع الخاصفضلا عن لجمع نظمات غير الحكو ما ويمكن Pطلاع على . لم

هر نوفمبر  شورا بذÅ في  تقرير على الموقع Pلكتروني، كما تم إصدار  شا ً ن وما يزال ). متاح أيضا على الموقع Pلكتروني(مل
بين في الحصول عليهاهناك تمين الرا ية للأعضاء ا سخا ور غ  لمهن ق ية التي عُقدت في العام . ً سا على هذه الحلقة ا;را سـوتأ ًي س

نطقة " البر-مج"الماضي، حدد  يا،  تحديد تنزا bيا، و نطقة شرق أفر كمحتى الآن  ن ل يق ية لتصلح م ية الزرا تا سين الإ عياس  ن جتح ق
يا نولو تخدام ا bج لتك شركاء وقد عُقدت الم. سـ توى غير الرسمي مع ا لرحM الخاصة bلعصف ا(هني وبادل الأفكار على ا سـ لمت
هر مايو  تملين في  شا يا، مع الأمل في . 2012لمح ئا فاعلا و شكل  شت إمكاية عقد دراسة حاô، يمكن أن  ًونو يقً حقي ش ت ن توصل ًق لا

تلف ا�موعات مإلى  شطة لعدد من  شاركة ا مختائج ملموسة من خلال ا ن لم ية لن تا ساهمة في تعزيز الإ جن القادرين على ا ن لم
تعاوية الجديدة ية من خلال النهج ا نالزرا ل تطردت . ع لقائM، بأنه وعلى الرغم من كل ما تقدم، إلا أنه وسوء " الأمانة"سـوا

يات الودية التي لم تدخل بعد في مرحM الما تزال الحظ، فم بذوô في بدا3تها وفي مرحP Mتفا هود ا قا يةلملج . سمفاوضات الر
ناخ والصحة العامة" الأمانة"وصرحت  بذوô في مجال تغير ا هود ا لمبوجود تأخير في ا لم يح بر-مج العمل وشرعت . لج ضفي تو

ته وقالت، ل. الجاري إعداده يه ا(ي  تو نادا إلى ا تلققد تم ذÅ ا ج لت ً، وتحديدا من خلال "ا;ول الأعضاء"من " الأمانة"ًس
ي ته من العديد من  وأعربت. ةنالبر-مج والميزا نانها ل6عم ا(ي  تلقعن ا تعلق " ا;ول الأعضاء"مت يشكل عام، وأيضا ف¬  ب
شاريع الفردية bتعاون مع . لم تطلع إلى مواصM هذا العمل، وإلى ا تمت كلمتها قائM، بأنها  لوا ت  ".ا;ول الأعضاء"خت

شكر إلى " نوفد فرسا"وتوجه  .440 bتامعلى العرض، وا(" الأمانة"ل " البر-مج"ومضى يقول، كان . لي وصفه bلوضوح ا
نحو ا(ي قامت به  يد الحصول على تحديث للمعلومات على ا لما يزال في مراح� الأولى، و(Å كان من ا كان ". الأمانة"لمف

ية تطور  تعريف  ثيرا للاه@م واسـتهدف ا تقديمي  يفالعرض ا بكم ل ته في" الوفد"وأعرب ". البر-مج"ًل ية غبعن ر تذكير بأ هم ا ل
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ية وراء  بو"، فإن "الوفد"وبقدر ما يهتم به ". البر-مج"لمنهجالرؤية ا  في الأول والأخير، وكاô تعمل في إطار شراكة مع ،"يالو
 Å)ياتها فعليهاغيرها من الوكالات الأخرى، و تضمن في  يع التي  شأن الموا تعاون  بل ا تحديد أفضل  يا  با  ط وا ت ض ب ل سـ ل ًمنهج ج

للمبعدا  بة . لكية الفكريةً ها، في حاô ر هود وإضعا يت ا نظر للأمر على أنه مخاطرة  با ما كان  غوغا ي فل لج لتشـت ُ نظمة"ً في " لما
شاركة في كل ا�الات ية الفكرية،لما توائها على بعد من أبعاد ا بب ا لملك فقط  ح ناول . بس لتربما لا يكون ذÅ هو أفضل طريقة 

سن الحظ، تؤخذ تخصصة، فضلا عن لحهذا الموضوع، لأنه، و يع الوكالات ا بل  بار من  P ية الفكرية في يوم ا لم ا جم ت قل علملك
ساني ية بها، وحتى في القطاع الإ يين في ا يع الأفراد ا ناه@م  نم ن لتجم ية الفكرية تواجدا لقد أضح. لمع ًى  يع ا�الاتللملك وما . جمفي 

تفكير في أي يقة هو ا يه في ا لتاج إ ل بو" القطاعات يمكن  منلحقنح تهإضافة" يللو نظام بر يمة (اتها، ومن ثم  م  لل ومضى . ق
يمة " الوفد" نظمات ا;وية على إضفاء ا يع ا تحدة و نظومة الأمم ا بداية، هو مدى قدرة  لققائلا، إن ما أ�ر اه@مه، في ا ل لم جم لم مل

ية الفكرية  بعد ا  Mلملكالكام شاركة معل bبو "لم بو"، أو بدون "يالو هم". يالو شئ ا لمأن ا ية الفكرية أفضل ل للملك هو أن يكون 
ية. بناء في نهاية الأمر تعلقة بهذا . هموهذا أمر في غاية الأ ية ا ثا نقطة ا لموا ن ل ساءô : هي" البر-مج"ل ساب وا ية ا لماتصفت  لح عمل

شراكات شكل أساسي مع ا ها  تدا ية نظرا  نا ساسة ا bل ب ل ه ت خللح ً ي. لم نظمة الصحة العا شاركة مع  لمإن تقدير حجم ا ة وbقي ملم
بة حقا ـي من الأمور ا ية  شراكات الحكو ًا لصع هل م يقة، بهدف الحصول على أقصى قدر . ل بة ا ية للمرا للصتعين الإبقاء على آ ل قي

شراكات يع هذه ا لمن الكفاءة في  ناك . جم تو3تلمخاطر هكان  تلف ا سـتكرار العمل على  ناك إغراءات لأي . لممخ هكما كان 
ية الفكريةوكاô أو مجال معين تدفعه للقول شة أمور ا نا لملك بأنه أفضل مكان في وقت ما من الأوقات  ق وهذا ما لا يرغب . لم

يه" الوفد" نظمات  ففي وقوع ا ية الفكرية بأن . لم شاع على ا بب ما  لملكيس هذا  س يل بو"ب هي bلضرورة أفضل مكان للعمل " يالو
ية الفكرية b لملكمتى اربط المقام ندما ت. ت بت عوعلى الجانب الأخر،  يد للغاية أن  ثكون أفضل مكان، فإنه من ا بو"تلمف " يالو

شراكات إلى Pعتراف بدور " ل6ول الأعضاء" شكل ا(ي يدفع ا b يادي لأنها قادرة على فرض دورها ا ل بو"لق تميز " يالو لما
شروع ناء عنهالموالإقرار بأنها الوكاô الرائدة في هذا ا P تطرق. سـتغ ولا يمكن نايو تابعة  هذا الأمر ب  تعلق  سؤال ا بمأيضا إلى ا لم ل

Mية القوى العام يود المفروضة من - بب ا شراكات  حهذه ا لق بس شتركة بين الوكالات متى . ل بادرات ا تابعة ا لمكان من الصعب  لم م
سم ي� بعدم  توزيع الأدوار تا ية، و سا ية على درجة من ا يا ية  تعلق الأمر  ندما  هم، ولاسـ¬  حالوضوح وا سـلف لح سـ سـ بقض ي ع
تصة bلصحة والأدوية والعقاقيريكو تد3ت ا تلف ا ناك صعوبة ما في تحديد موقف  !ن  ن مخ  نفس المواقف داخل تتوفرلم . لمه

ية، ولا داخل  لمنظمة الصحة العا بو"م تصادية لأوروb"، ولا "يالو P نة قا تد3ت الأخرى" للج إن من الأمور . لمنولا حتى في ا
شديد في ه هامة هو ممارسة الحرص ا لا بل ل تابعة من  يل ا قذه المواقف  لم  ".ا;ول الأعضاء"لتسه

يابة عن "وفد مصر"وأبدى  .441 b تحد� لن،  ً ية"م ية" و"يقا�موعة الأفر عن " للأمانة"، شكره "لتنممجموعة جدول أعمال ا
تعلقة bلبر-مج  تبرت . 18لمالمعلومات ا ية"عومضى يقول، ا ية" و"يقا�موعة الأفر " البر-مج"هذا " لتنممجموعة جدول أعمال ا

ية، وبخاصة الأمن  نا ب6ان ا بير  ية والتي تحظى bه@م  ياسات الر ية نظرا لقضا3 ا بير من الأ مبأنه على جانب  ل لل ك سـ سـ هم يك ئل ً
ناخ تعراض تقرير أداء البر-مج . لمالغذائي والصحة العامة وتغير ا مجموعة "، ترغب 2011-2010 عن الفترة 18سـوبعد أن تم ا

ية" و"لتنميةجدول أعمال ا ية" يقا�موعة الأفر تا لفي تقديم الملاحظات ا شطة التي . ل يذ الأ يط و تقرير أن تصميم و نذكر ا تخط تنفل
يات " البر-مج"اضطلع بها  تو ها استرشادا  صقد تم تو ب ً ية"جيه يب بهذه المقوô . ذات الصM" لتنمجدول أعمال ا حويÊ تم التر ب

يات تحديدا التي تم Pسترشاد بها، أو وتقديرها حق قدرها، إلا أنها لم تقد تو شأن ما هي ا يل المطلوبة  تفا سير أو ا ًم ا ص ل ب ص ل لتف
يه  همت في تو جالتي أ تائج المحددة أو ا!رجات التي "البر-مج"س يه، وما هي ا تو يد على Pلتزام بهذا ا تأ ن، ويف تم ا ل ك ل لك ج

تحد3ت الأمن ال" البر-مج"حققها  تصدي  لفي العام الماضي  نادا إلى لل ية ا نا ب6ان ا ناخ في ا ًغذائي والصحة العامة وتغير ا ت سم ل ل لم
ها ندوات ودراسات الحاô التي تم تقد تد3ت وا يما ل يق مؤشر أداء واحد على نحو جزئي؛ وهو المؤشر . لمن يا، لوحظ  تحقو� ن

تعلقة bلبر يل المعلومات ا ياسة الجديدة وا;راسات و تصل بعدد ونطاق أدوات ا لما تحل سـ يا-تللم ومع ذÅ، . لباءات وأدوات ا
Åباب التي أدت إلى ذ يقه على نحو محدد في مؤشر الأداء هذا، وما هي الأ يا-ت الأداء ما لم يتم  سـلم توضح  توساءل . تحقب

يام " الوفد" ية  قعن  بو"كيف تام للمؤشر" يالو يذ ا بلا لضمان ا لبمعالجة هذا  نف تتق لسـ ية وا. ًم تعلق bلميزا ثا، ف¬  نو� ي لنفقات ًل
نفقات  ية، أشار الوفد إلى تعدي ا لا تعلق بموارد الموظفينالفعل بير ف¬  تمدة إلى حد  ية ا يلميزا ك تمدة للوظائف . لمعن ية ا لمعكانت الميزا ن

نفقات 3 464 يÊ بلغت ا ل ألف فرنك سوسري،  ب تين . ي ألف فرنك سوسري5 860ي تمدة للموظفين المؤ ية ا قكما كانت الميزا لمع ن
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شاريين . ي ألف فرنك سوسري560ينك سوسري، وبلغ الإنفاق الفعلي  ألف فر411 P تمدة للخبراء ية ا تكانت الميزا سن  269لمع
ية  يÊ بلغت المصروفات ا لفعلألف فرنك سوسري،  ب ية . ي ألف فرنك سوسري1 528ي تدريب، كانت الميزا نأما بخصوص ا ل

ية  تمد صفرا، وبلغت المصاريف ا لفعلا ً ية"طلب كل من " الوفد"ونقل . سريي ألف فرنك سو62لمع " لتنممجموعة جدول أعمال ا
ية"و  يث ذكر " يقا�موعة الأفر سير المقدم،  يح حول هذا الأمر نظرا لعدم كفاية ا تو حفي الحصول على المزيد من ا تف ض لل ً

تكا شطة ذات الصb Mلنهوض bلا تعزيز الأ بب إعادة توزيع الموظفين  تقرير أن الز3دة كانت  با ن ل ية بسل يا وا نولو لملكر ونقل ا ج لتك
ية تحد3ت العا لمالفكرية وا شغل الوظائف . ل ية  نا ب6ان ا يين خبراء من ا سأô أخرى، وهو إلى أي مدى يتم  لوثمة  ل ل تع مم

تدريب ا;اخلي شاريين وا Pتة و ية والوظائف المؤ لالإضا ست ق ًوأخيرا ويس آخرا، وأيضا مع مراعاة الملاحظات التي أبداها . ف ل
شطة " نفرساوفد " ية أ ساءô، وأ ئوية وا نشأن ا هم لم ل سـ شأن ذÅ "البر-مج"لمب تقارير  ناسب لإعداد ا نبر  ناك حاجة  ب،  ل لم مه ف

يام . الأمر يقة  قونظرا  ية"لحق ننة البر-مج والميزا شطة  "تقرير أداء البر-مج" بمراجعة "لج نة، وفي ضوء الأ نمرة واحدة في ا لسـ
هامة التي يضطلع بها هذا  ية"، ترغب "مجالبر-"لا ية" و"يقا�موعة الأفر في طلب تقديم تقارير أكثر " لتنممجموعة جدول أعمال ا

بو"أمام " مدير البر-مج"تواترا بواسطة  ينة الو بة" لج نا سـا ياق، اقترح . لم يقة أن و، "الوفد"لسـوفي هذا ا نظر إلى  bحق ل
شروعات لصالح جدول أعمال ا" البر-مج" يذ أربعة  نميضطلع  لتت م ية فقد يكون من ية، نفب تقارير الإضا ناسب عرض ا فا ل لم

ية الفكرية" أمام 18المطلوبة بخصوص البر-مج  ية وا لملكنة ا نم ناسب أيضا عرض هذه لإوb". لتلج بدو من ا  ،Åلمضافة إلى ذ ي
ية على  تقارير الإضا فا ية بقانون البراءات"ل نة ا;ائمة ا نا نف" لمعللج ية التي لا  تبب العلاقة الموضو ع شطة بس " البر-مج"نصل بين أ
يين بقضا3 البراءات للحضور . ونظام البراءات ا;ولي يين ا ئولين الو نح الفرصة أيضا للخبراء وا نوهذا من شأنه  ن لمعسـ ط لم م

شطة التي يضطلع  تفادة من الأ Pنو  . بتنفيذها" البر-مج"سـ

نأ  .442 هورية كور3"هو شر" الأمانة" "جموفد  كما أشار . "WIPO Re:search"وع معلى إنجازها الأخير من خلال 
يات الكورية نولو يق لصالح ا تو تخدام الإنترنت للموائمة وا b ية نصة Pلكترو شأن ا تقدم المحرز  جأيضا إلى بعض ا تك لف ل سـ ن لم ب . ل

نصة" الوفد"وبصفة عامة، أعرب  تام تجاه هذه ا لمعن رضاه ا تقديمي محاوô . ل تدرك قائلا، أنه لاحظ من العرض ا لوا سـ
نصة العمل من خلال مؤتمر عامالإعلان" مجالبر-" ية عن " الوفد"وفي هذا الصدد، يود . م عن  فطلب معلومات إضا

يع كل من  شرها  ية التي تم  تدابير ا شجا لفعل لتل نصةعنصرين تخدام هذه ا لم العرض والطلب لضمان ا  .سـ

يا"وأعرب  .443 نوب أفر يقوفد  تعلقة" لمدير البر-مج"عن شكره " ج تطورات ا لملعرض ا يذل b عن تقديره  كما عبر. لتنف
تمرار في موافاة  بيرة للا ية ا يد على الأ تأ ته في ا تقديمي، وعن ر سـللعرض ا لك هم ك ل ب تحدث من معلومات عن هذا " الوفد"غل يسُـبما 

ناول هذا ". البر-مج" يا الخضراء" البر-مج"يتومضى يقول،  نولو ينها، ألا وهي، ا ية واحدة  ية، و جثلاث قضا3 ر لتك بع قض . ئيسـ
يا الخضراء نولو شأن ا تد3ت الأخرى  ناك تطورات في ا بقت الإشارة، كان  جوكما  لتك ب ن ه تضافت . لمسـ بق قوÕ، فقد ا سـوكما  سـ

يا" يقنوب أفر هم إحاطة " ج تجدات" ا;ول الأعضاء"لممؤتمرا في العام الماضي، (ا فمن ا b نانه " الوفد"وأعرب . لمسـعلما متعن ا
نفصM عن ً تحرير3ًافي حاô تقديم تقرير شفوي، وبصورة  تقرير ا م، bلإضافة إلى ا ل تضمن "تقرير أداء البر-مج"ل ي، على أن 

نود، كل يلات الكامM لكافة ا با لتفص ند على حدة، مع التركيز على مال ها ةهيب  تحد3ت التي يوا � ا الأعمال التي و، "البر-مج"ل
تح ا" الوفد"وأضاف .  بهايضطلع تأن ;يه سؤP واحدا لم  ته في ً نا شـلفرصة  بو"قلم ته سواء "يالو نا تقد في إمكاية  شـ، و ن قيع م

ية الفكرية"في  ية وا لملكنة ا نم ية بقانون البراءات"أو في " لتلج نة ا;ائمة ا نا يا ". لمعللج نولو يف يمكن تحديد ا سؤال هو  جوا لتك ك ل
سير نقل المعارف ية  تيالخضراء و ناك نقاش. يفك نوًاهومضى يقول، كان  يةلتك حول معنى ا يا الزرا علو هل " الوفد"توساءل . ج

ي ية، وا يا الزرا نولو ند الحديث عن ا يح ما هو المقصود  تو يفناك حاجة إلى قائمة إرشادية  ج لكتك ع ع ض ل يل ةله تسه التي تم بها 
تعلق bلأمن الغذائي. نقل المعارف سريع وتيرة العمل ا يع  ته في  لموأعرب عن ر شج تب ت يةغ بالغة  ته ا نم نظرا لأ ل للتي هم أضاف و. ً

تلف القطاعات شموية وشترك فيها  b تصف تطرق إليها، وهي قضا3  ناك قضا3 يمكن ا مخقائلا، كانت  ت ل ل ت ل " الوفد "وطلب. ه
ُيع إجراء المزيد من العمل على هذا الأمر، وقال أنه ي يام د5ِقتشج علما من خلال " ا;ول الأعضاء"بمداومة إحاطة " الأمانة"قر 

ن نويةسـإعداد تقارير سواء ربع   .سـوية أو 
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تان"وأعرب  .444 b تقديمي"للأمانة"عن شكره " كسـوفد سخة من العرض ا ل، وطلب  شاطرته رأي . ن مكما أعرب عن 
يا" نوب أفر يقوفد  تام مع  وأعلن. بأنه من الأفضل توفير معلومات تحريرية" ج بخصوص تحمل " نوفد فرسا"لعن اتفاقه ا
بو" ًئوية خاصة، نظرا لأن هذه القضا3 " يالو ل ية من مسـ تصرف والحصافة الكا نه لم يلمس حكمة ا ية، و سا b فسم للك سـ لح تت

ساسة" الأمانة"جانب  شأن هذه القضا3 ا شاركتها في المحافل ا;وية  ية  تعلق  لحف¬  ب ل م بك ناك إشارة . يفي هومضى يقول، كانت 
نصة الصحة في  يا الخضراء و نولو نصة ا مإلى  ج تك ي. )89في الصفحة " (تقرير أداء البر-مج"لم ُوأضاف بأنه  ر بصورة أكبر دِّقسـ

ته في  بب ر  Åتين، وذ سأ شأن هاتين ا بالحصول على معلومات أكثر دقة  ل لم غب يح أكثر بس ية ضالحصول على تو تعلق  بكيفف¬  ي
نظمة" على العمل في انكويف يؤثرين الأمرين، المضي قدما في هذ تعلق bلأمن الغذائي، أقر ". لما يوأخيرا، وف¬  عقد ب" الوفد"ً

يام بها شطة المطلوب ا ناك العديد من الأ ية واحدة، ولكن، وعلى نحو مؤكد،  لقحلقة درا ن ه يع . سـ تطرد قائلا،  تطوا تسـسـ
بو" تعاون مع " يالو b شطة ليذ أ ن ية الجديدةP"تنف با نفات ا تتحاد ا;ولي لحماية ا ن منظمة الأغذية والزراعة و) الأوبوف" (للمص
تص ت� الأ). الفاو( يةتخويمكن أن  تا لشطة بمجالين من ا�الات العريضة ا ل ية التي : ن با ناف ا شأن الأ يا-ت  تإعداد قاعدة  ن ص ب لب

ناف  تعلقة bلجمع بين أصحاب الحقوق في الأ ية  ثا تاحة في الم� العام؛ ويمكن أن تكون الفكرة ا ية وا تا صتميز بز3دة الإ ن ل لم من ُج ت
نب مع القطاع الخاص والقطاع ال با إلى  ية  با جا ن ت جن نظر في . عامل شاف هذين ا�الين  ياق ا للكما يمكن إجراء المزيد في  تك سـسـ

ساسة ية ا هم هذه ا ساعدة في  لحية ا لقض فلم  .كيف

شكر "وفد البرازيل"وتوجه  .445 b ،ية ته الو تحد�  ل،  طن بصف بيرة " للأمانة"ًم ية  تقديمي، وقال أنه يعلق أ كعلى العرض ا هم ل
شطة المضطلع بها في إطار هذا  ُعلى الأ شة في أ أيضا وأعرب عن رأيه". بر-مجال"ن نا ية  سة المعلوما قن عقد هذه ا لم ت لجل

يدة هو من الممارسات ا  ôساء لجا ية" في دورة ما تقرروأشار إلى . للم ننة البر-مج والميزا ًتقديم تقريرا عن هذه نحو  الأخيرة "لج
شطة إلى  ناء دورات " ا;ول الأعضاء"نالأ ية"ثأ ننة البر-مج والميزا يكون من ،"لج بق اقتراحه من وفود أخرى،  سـ و، كما  سـ

تقديمي  سخة تحريرية من العرض ا يد أيضا توفير  لا ن هالمف نب مع غيرها من و�ئق يموتقد با إلى  ج للأعضاء،  لجنة البر-مج "جن
ية تاح "نوالميزا بل انعقاد ا;ورا" ل6ول الأعضاء"ي، حتى   .تقالفرصة لقراءة الو�ئق وأن تكون على دراية بها 

ية"توساءل  .446 تحدة الأمر يكوفد الولا3ت ا يق "لم تقديم تقارير "وفد مصر"تعل، في إشارة إلى  يمة المضافة  ل، عن ا لق
ية عن البر-مج  ية الفكرية" إلى 18فإضا ية وا لملكنة ا نم ية بقانون البراءات"و" لتلج نة ا;ائمة ا نا يكون ". لمعللج سـوأضاف بأنه 

ت يد الحصول على مزيد من ا لمن ا نقطةلمف يح حول هذه ا لو  .ض

يا "وأعلن .447 تام تأيده" لوفد أسترا هذا لا همة جدا، ورحب ". البر-مج"ل  تقاده في أنه من أحد البرامج ا ًوأعرب عن ا لم ع
بو"بمشاركة  شطة في هذه القضا3" يالو يد، أعرب . لنا تأ يوكجزء من هذا ا ته في إبلاغ " الوفد"ل بأن " ا;ول الأعضاء"غبعن ر

ش يا قد أ نأسترا توفير بعض ا;عم المالي لبر-مج ل ت¦يا  ندوقا ا لأت مؤخرا  ن ًص ، وعلى وجه أكثر WIPO Re: searchس
لتحديدا،  ساعدة في هذا البر-مجً ية  ية لأبحاث  نا ب6ان ا ب6ان الأقل نموا أو ا تضافة ا للميل ا معمل ل ل ل سـ مه ً  .تس

تعلق" يوفد سوسرا"وأعرب  .448 ، فضلا عن البرامج الأخرى b 18لبر-مج يعن شكره للأمانة للمعلومات المقدمة ف¬ 
ية"ُالتي قدمت معلومات عنها إلى  ننة البر-مج والميزا يوم"لج باح ذÅ ا ل  شطة المضطلع بها في إطار " الوفد"وأيد . ص نتماما الأ

يه في العام الماضي، فقد تلقت . هذا البر-مج ية"علومضى يقول، وكما تم Pتفاق  ننة البر-مج والميزا شأن هذا  م"لج بعلومات 
تقد  نحو، فلا  يعالبر-مج والبرامج الأخرى، وعلى هذا ا تقارير، ز3دة عما تمت " الوفد"ل تقديم المزيد من ا ناك حاجة  لأن  ل ه

يحه في تقرير أداء البر-مج للعام  يه وتو ضالإشارة إ تقرير هو في واقع الأمر . 2011-2010ل لوأضاف بأن القصد من وراء ا
يل  تفا صتوفير ا ل يل داخل ل تفا توفر ت� ا صاللازمة، وbلفعل  ل ية"ت ننة البر-مج والميزا بب " الوفد"و(Å لا يرى . "لج سأي 

بات يه . لطللمزيد من ا بير هو جوهر Pتفاق ا(ي توصلت إ لومضى يقول، كان هذا إلى حد  ية"ك ننة البر-مج والميزا  في "لج
تعلق . العام الماضي سأô أيضا في العام الماضي، سأô في لجان أخرى، لم معالجة هذه ابمنطقيةيوف¬  شة ت� ا نا لمفقد تم  ق وتم م

ية"Pتفاق على أن  ننة البر-مج والميزا شة هذا "لج نا ناسب  ق هي المحفل ا لم شطة ا!طط Pضطلاع بها " البر-مج"لم نوالأ
تقارير ية العادية وإجراءات إعداد وتقديم ا لكجزء من الميزا  .ن
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ته في " نياوفد ألما"وأعرب  .449 شطة في إطار هذا ل الخبراء مواصMغبعن ر ية، قال ". البر-مج"نلأ تعلق bلميزا نوف¬  ي
تمدة " الوفد" ية ا لمعأن الميزا يون فرنك سوسري5,3 بلغت 2011-2010ن ي  بلغ . مل يون فرنك سوسري من 10موتم إضافة  ي  مل

تين الجديدة، تم رصد بة إلى فترة ا bتحويلات، و لسـنخلال ا سـل بلغ نل بلغ 6م  يون فرنك سوسري فقط، بما يعني  م  ي  4مل
ييون فرنك سوسري أقل شطة مع موارد أقل" الوفد"توساءل . مل توسع في الأ ية ا نعن  ل  . كيف

ًشيرا إلى ما آ�ره " وفد مصر"وقال  .450 تحدة"م تقديمي، "لموفد الولا3ت ا يعة الحال بهذا العرض ا ل، أنه يرحب  بطب
تقارير إلى  يةلجنة ا"لوتقديم ا تقد . "نلبر-مج والميزا تقرير، أ عومع ذÅ، وbلإضافة إلى عرض هذا ا ية تقديم " الوفد"ل همفي أ

توفر  ية، و يتقارير إضا يا ف ًأساسا  نة كما هو الحال ولهذا الطلب، منطقً سـيس فقط مرة واحدة كل  شة عندمال نا ق تمت  تقرير "م
ية الفكرية"لتقارير على عرض ا" الوفد"واسترسل قائلا، لقد اقترح ". أداء البر-مج ية وا لملكنة ا نم ًنظرا لما هو وارد في " لتلج
شروعات 18 من نص واضح بأن البر-مج 87الصفحة رقم  يذ وإعداد عدد من  شارك في  م  نفت ية"م وعلى ". لتنمجدول أعمال ا

يعة الحال، فإن "الوفد"حد علم  شاريع، و ناك أربعة  ب،  م بطه ية الفكرية"ف ية وا لملكنة ا نم شة "لتلج نا ناسب  ق هي المحفل ا لم لم
ية"مشروعات  نطقي تماما أن تقوم ". لتنمجدول أعمال ا نظمة"لمو(Å كان من ا تقارير إلى " لما ية "لبرفع ا ية وا لملكنة ا نم لتلج

تقارير إلى " الوفد"كما اقترح . كجزء من البر-مج" الفكرية ية بقوانين البراءات"لرفع ا نة ا;ائمة ا نا لعديد من بسبب أن ا" لمعللج
نظام   Mناخ، فضلا عن الصحة العامة، ذات ص ثل الأمن الغذائي وتغير ا ية الفكرية،  شـتها في نظام ا نا بالقضا3 الجاري  لم مق لملك م

نة ا;ائمة سائل في إطار هذه ا شة هذه ا نا للجالبراءات، وتجري  لم ق تخصصين. م ناخ أو  مفضلا عن عدم وجود خبراء  لمفي تغير ا
ية"من الغذائي داخل الصحة العامة أو الأ ننة البر-مج والميزا تحدث أمام . "لج نطقي تواجد هؤلاء الخبراء  للومن ا لجنة "لم

ية تفادة من المعلومات التي ت"نالبر-مج والميزا Pو ،ُ تفادة في حاô سـ P �تحقق ت سـعرض، ولن  شات قصرت نا ق ا الخاصة لم
ية"ذا البر-مج داخل به ننة البر-مج والميزا  . فقط"لج

يا"وأعرب  .451 نوب أفر يقوفد  تام للرد ا(ي أدلى به " ج يده ا لعن تأ يابة عن " وفد مصر"ي bية"لن  ف¬ "يقا�موعة الأفر
ية عن هذه القضا3 باب طلب تقديم تقارير إضا فتعلق بأ سـ شديد للمعلومات التي تم الإفادة بها وأعرب. ي  في لعن تقديره ا

تخلص بأبداية الأمر نه بعد تفكير، ا سـ، و شة ت� القضا3 على نحو وافلك نا قنه لم يتم  بت بعض الوفود . م طلومن ثم، فقد 
بو"ية نظر كيفبعض المصطلحات، ومعاني إيضاحات حول بعض القضا3، وحول  ها" يالو ها  ية تفا سائل، و معإلى هذه ا عل كيف . لم

نطقي ا(ي يدعم به هذا الط" وفد مصر"كان هذا هو جوهر ما أوضحه  يث الأساس ا لممن  تعلق . لبح يوأضاف بأنه وف¬ 
ية، فقد أشار  ية" يوفد سوسرا"فbقتراح تقديم تقارير إضا سابقة على عدم تقديم تقارير إضا نة ا فإلى اتفاق الأعضاء في ا ل لم . لسـ

نقطة، وهذا هو ما أراد بشأنتفاق Pلم يتم إذ . b;قة هذا القول يتحلى يحه" الوفد"ل هذه ا كان Pتفاق، كحل . ضتو
ية"أمام " البر-مج"يقي، على تقديم تقارير فتو ننة البر-مج والميزا تقديمي، أعرب . "لج بة للعرض ا b لأما عن تقديره " الوفد"لنسـ

ية البر-مج وأهدافه وما هي  هم ما تظم من أجل  يلا وعلى أساس دوري  هللمعلومات المقدمة، وطالب بمعلومات أكثر  ن تفتفص م ً
تطورات الجارية تطرد . لا سن Pع@د فقط على " وفدال"سـوا تقد أنه من ا تحقائلا، بأنه لا  وعلى " تقرير أداء البر-مج"لمسـيع

شفوي تقرير ا لا تعرف على " ا;ول الأعضاء"ًومضى يقول، كانت المعلومات المقدمة هامة جدا، وأعربت . ل بتها في ا لعن ر غ
نفذها  شطة التي  يالأ ثال، قدم . البر-مجن يل ا لمعلى  تا"بس b تفاعل بين " نكسـوفد يث ا يدة من  لبعض الأفكار ا ح لمف

نظمة الأغذية والزراعة، وP" البر-مج" ية الجديدةمو با نفات ا تتحاد ا;ولي لحماية ا ن كانت ت� هي بعض المداخلات التي . للمص
ية  يمة إضا يق  ها بغرض  فيمكن تقد تحق تقديم تقارير يمكن أيض". للبر-مج"قيم نطقي  لوكان هذا هو الأساس ا ها إلى لم لا إرسا

ب6ان  .لعواصم ا

بعض " وفد الصين"وقال  .452 ية في ا سخ ا شف عدم وجود ا تلام الو�ئق، ا ند ا يوم، و لأنه، وفي ذÅ ا ي ن ت سـ ع نل لص ل ك
ية، وأعرب عن شكره إلى . منها يع الو�ئق bللغة ا توفر للوفد  يا،  ينوحا جم ي بذوô" الأمانة"لصل هود ا لمعلى ا تعلق . لج يوف¬ 

هود " الوفد"ب ، أعر18ببر-مج  بو"لجعن تقديره الكامل  ية" يالو تحد3ت العا ية الفكرية وا لمفي مجال ا ل ومع ذÅ، . لملك
تقد  ية هذا الموضوع،  نظر إلى أ bيعو هم شة هذا الأمر فقط داخل " الوفد"ل نا قبأن  ية"م ننة البر-مج والميزا يع "لج سمح  لجم لا  ت
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شكل كامل في " ا;ول الأعضاء" شاركة  bب سأô في لجان ". مجالبر-"لم شة هذه ا نا تقاده في ضرورة  لمو(Å، أعرب عن ا ق مع
بو" ية الفكرية"الأخرى، بما في ذÅ " يالو ية وا لملكنة ا نم  ".لتلج

يع الوفود على مداخلاتهم، لا سـ¬، ت� الوفود" الأمانة"تو�ت  .453 شكر إلى  bجم ية الأمر  التي ل سا سـأشارت إلى  ح
ثل  عن العلاقة بين اتعندما تحدث ية،  تحد3ت العا مية الفكرية وا لململك بأنها على علم ¾م " الأمانة"وقالت ". نوفد فرسا"ل

ساق النهج وتكرار العمل : بكافة هذه ا!اطر ياسة العامة، وعدم ا هود والإضعاف، وانعدام الترابط في ا يت ا تمخاطر  لسـ لج تشـت
يد " الأمانة"وأعربت . أو العمل الزائد تأ بتها في ا كعن ر ل سب، " 6ول الأعضاءل"غ ت� ا!اطر  ست فقط على دراية  فحبأنها  ب لي

شاط من أجل تفاديها ية (20 و18تعمل في � البر-مجين " الأمانة"كانت . بنولكنها تعمل  جئوô عن العلاقات الخار ) كمسـ
ية تفادي Pزدوا ساق  P توى المطلوب من جلضمان ا ل ت بت . لمسـ ش" الأمانة"تجنكما  تحداث أ نأيضا ا طة في مجالات يعمل سـ

يقفيها آخرون في نفس الوقت، وقد دأبت على Pتصال  مع الوكالات الأخرى للاتفاق على ما هي أفضل ا�الات لتنسـ وا
بو"أن " الأمانة"، ارتأت )WIPO GREEN(و) WIPO Re:search: (البرامجوفي مجالات . للمضي قدما  هي" يالو

سب والأفضل ا(ي نه Pننالمحفل الأ ية إلى الأماميمك  b أخذت . لقضطلاق ،Å)بو"و بادرة في ت� ا�الات" يالو . لمزمام ا
بو"وفي مجالات أخرى، ساهمت  شطة في " يالو ية، وقد تم تضمين ت� الأ نظمة الصحة العا شطة الجارية في  نفي الأ لم تقرير "من

تد3ت الأخرى،"أداء البر-مج ية وا تجارة العا نظمة ا ن وكذÅ في  لم لمل تعلقة ك. م نقطة ا b يد أيضا شكل  لمما تم Pه@م  ل جب
شراكات والوعي بدورها bشاريع في مجال عمل البر-مج . ل شروعا من ا شركاء، كان  تلف ا تعاون مع  لمإن ا مخ ًل م ، وا(ي يهتم 20ل

شراكة مع القطاع الخاص ية  بادئ تو للبوضع  جيه بو"وقد تصدت . م تقار. لهذا الأمر" يالو سأô تقديم ا لوفي  ير، أعربت م
تقديم تقارير" الأمانة" تعدادها  لعن ا بت ًاسـ ا;ول "ومضت تقول، إذا ما رأت . منها ذÅ" ا;ول الأعضاء"طل أيÊ وكلما 

شات التي تدور في "الأمانة"مساهمة " الأعضاء نا ق بدور في ا ية الفكرية"لم ية وا لملكنة ا نم ية "أو في " لتلج نة ا;ائمة ا نا لمعللج
يام بهذا ا;ور"بقانون البراءات تعداد  للق، فإنها على أتم ا ية عن بر-مج بوأضافت . سـ سات إعلا نظيم  مأنها قد بدأت في  جل ت

ية من Pج@عات نو ية على هامش هذه ا تحد3ت العا ية الفكرية وا شطة ا عأ ل لم ل لمواصM تقديم " الأمانة"كما تخطط . لملكن
يا-ت إعداد الإحاطات و تظمة  ثات  بتحد ن للي ها م تمين في هذا ا�ال" ا;ول الأعضاء"لجميع تسليمو وقد شرعت أيضا في . لمها

شة نا ية جديدة  قتوفير محافل غير ر للم نين منهما bلفعل: سم يذ ا ثتم  تدى أخر خ، وتنف . لال هذا العاممنمن ا!طط عقد 
تعلقة bلعلاقة  شة القضا3 الفردية ا نا تد3ت bلحالات التي يمكن فيها  تصت ت� ا لما ق من تحد3ت لمخ ية الفكرية وا لبين ا لملك

شطة  يق لأ ية، و، إذا لزم الأمر، إمكاية إجراء تد نالعا ن تعداد " الأمانة"كما تقف . أيضا" البر-مج"قلم P بة سـأيضا دائما على أ ه ً
ئM قد ترغب  نفردة" ا;ول الأعضاء"سـللإجابة على أية أ ها بصورة  مفي تو تحري. جيه تقرير ا بة إلى طلب ا b لأما ل ري، فمن لنسـ

تقرير bلفعل" الأمانة"دواعي سرور  باع ا(ي تو; . لتوفير هذا ا P تقرير هذه المرة هو بب في عدم إعداد ا نطويكمن ا ل لس
يتها ;يها  يا-ت المطلوبة قد تم  تغطبأن كافة ا تظمة في لب تقارير ا ياق إعداد ا نفي  ل ًمع تقديم شرحا وفقا  "تقرير أداء البر-مج"لمسـ

ت لمتائج ا يث للن تقدتحوقعة وأداء المؤشرات،  شطة في" الأمانة "عا يط الضوء على أ ن أنها بذÅ تعمل على  في " البر-مج"تسل
يه هل الحصول  علسق  بة  وأضافت. يسن b الموارد، سواء ôسأ ناك أيضا  سـأن  م بة " للأمانة"لنه b ل6ول الأعضاء"لنسـأو" ،

بب دور   Åبة و. في ترجمتها" الأمانة"اق، ودور في قراءة هذه الأور" ا;ول الأعضاء"بسوذ ، "ا;ول الأعضاء"غفي حاô ر
ًية هذا الطلب وتقديم تقريرا تحريرا في " الأمانة"سـيكون من دواعي سرور  ً ية"تلب ننة البر-مج والميزا شرعت .  القادمة"لج

بب إنجاز أحد المؤشرات بصورة جزية فقط" الأمانة" سؤال الخاص  ئفي الرد على ا بب في ذÅ إلى عدم ويرجع. بسل لس ا
ياسات شأن ا يف بها  ية كان قد تم ا سـيذ أربع دراسات خار ب لتكل ل ج منصات  تطوير علىجل طاقتها " الأمانة"وقد ركزت . تنف

WIPO Re:searchو WIPO GREEN . تائج ملموسة، ويس فقط نصات سوف تحقق  شعور بأن هذه ا لوقد ساد ا ن لم ل
ياسات جديدة أو مواد إعلا تمتو(Å، . ميةسـمجرد إضافة  ية بدلا من التركيز على بً أولا "الأمانة" ها نصات ا ًت� ا لعمل لم

ية يام بدراسات خار جا شطة في هذا . لق ناك ثلاث إدارات  نفقات، كانت  b تعلق نوف¬  ه ل ية ". البر-مج"ي لملكأولا، إدارة ا ً
نذ تعراضه  ية، والتي اضطلعت bلعمل ا(ي تم ا تحد3ت العا مالفكرية وا سـ لم يلل ناك البر-مج الفرعي . قل  يا، كان  هو�  2. 18ن

يا،  نولو تكار ونقل ا P ناول جا(ي  تك لت ب ية في وقدي شأت فكرته الأسا سـ  تكار"ن Pيا و نولو بقطاع ا ج توناول البر-مج ". لتك
سة3. 18الفرعي  نا ياسة ا ية الفكرية و ية بين ا تفا ف العلاقة ا لم سـ عل يكلة حيز. لملكل يM ا لمهودخلت هذه ا شكت نفاذ في ل ل ا
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ها وفقا . 2010 عام يع الأعمال و يذ  ية من أجل  هور كل ما كان ضرور3 بصورة وا بب عدم  يمربما كان هذا هو ا نف ظ تسلس جمً تقع ل
ية ية الأ توقعة في مخصصات الميزا صلتائج ا ن لم تحويلات" الأمانة"وعرضت . للن b يقي . لتزويد الوفود بقائمة بب ا لحقيد أن ا لس ب

توفي هو أن البر-مج كا يامسـن في الواقع  ًتمو هورية كور3 عن الأسلوب  وأجابت. 2010 في عام يل ته  سؤال ا(ي و جمعلى ا � ل
ته  شاركة في بر-مج " الأمانة"تبعا(ي ا يع ا لمفي  تبرت . WIPO GREENتشج هذا من الأمور الحاسمة، وأن " الأمانة"عا

ت هامة أيضا، وأضافت بأنها على ا ئM ا سؤال من الأ سـهذا ا سـ شاركة في نقاش مع لل للخروج بأي " ا;ول الأعضاء"للمعداد 
ية ناعة، فضلا عن "الأمانة"ومضت تقول، حتى الآن، عملت . فأفكار إضا لص على حد سواء من خلال اتحادات وروابط ا

شركاء  ينها -لا تحدة، ومن  نظومة الأمم ا ية ا;وية والبرامج داخل  نظمات الحكو ب ا م لمم ل تحدةPتفاق العالمي للأ"لم وا(ي " لممم ا
ناة داخل القطاع الخاصيشكل وقد شاركت أيضا في عدد من Pج@عات، وبخاصة ت� التي .  من أجل تحفيز Pه@م-ق 

ية تعزيز ت� البرامج ناعة  تملين في ا شركاء ا بغتواجد فيها ا لص لمح تدى من "الأمانة"كانت . ل شاركة في أي  تعداد  نعلى ا للم مسـ
تد3ت، والتي نة "ترى لمنهذه ا شأن بر-مج " للجا يدة للحصول على معلومات  بأنها قد تكون  ربما ، وWIPO GREENمف

شاركة في هذا البر-مج تان ""الأمانة"وشكرت . لمأيضا بهدف تعزيز ا b على اقتراحاته في مجال الأمن الغذائي، " كسـوفد
يذها نظر في  يتم ا نفووعدت بأنه  تس تت . ل تعاون " الأمانة"لتفوا بين القطاع العام والقطاع الخاص، وقالت أن هذا لإلى ا

يا والتي  شاط في تنزا بة  b Åبكرة، وذ  Mنظر فيها، وإن لم يزل في مرح يع الجاري ا تعاون كان من الموا نا ن سـ ل ض للل لن يه تطرقتم ل إ
يا-ت القطاع الخاص والقطاع العام .  بإيجاز"الأمانة" تلف  ثلين من  شاركة  نطوي هذا على  كوقد  مخ مم م بغية التركيز على ي

يد . مشكلة محددة واحدة في ب6 واحد ناك م� عام  جكان  ُ ية"ه با ناف ا يا-ت الأ تقاعدة  ن ص تكون " لب يد " الأمانة"سـو تأ bك ل
شات مع  نا تعداد لإجراء المزيد من ا قعلى أتم ا لم ية الجديدةP"سـ با نفات ا تتحاد ا;ولي لحماية ا ن وشكرت ). وبوفالأ(" للمص

ياوفد  ""الأمانة" ت¦ية" لوحكومة أسترا P ناديق ها الكريم  نعلى تبر سللص يا جدا . ع ًوأضافت قائM، كان هذا مؤشرا إيجا ب
ندوق، شاركت . ل6عم يا"لصفمن خلال هذا ا سل، من " لحكومة أسترا همM والملار3 وا ناطق المدارية ا لفي مكافحة أمراض ا لملم

شركات تابعة  تبرات ا بحوث في ا لخلال تمويل ا ل ! ية الأخرىل سات ا ث الأدوية والمؤ  .لبحس

تان"وأشار  .454 b يا الخضراء، وبر-مج " كسـوفد نولو تعلق ببر-مج ا يل ف¬  تفا جإلى أنه قد طالب bلمزيد من ا لتك ي ص ل
ها إلى لم تكن مت� المعلومات وأضاف بأن . الصحة توب " ا;ول الأعضاء"يمطلوبة في الحال، ولكن يمكن تقد سق  مكفي  ن

نوا هم الأفضل للموقفيتمكحتى   .لتف من ا

نص هما " الأمانة"ردت  .455 شار إليهما في ا لقائM بأن البر-مجين ا . WIPO Re:search، وWIPO GREENلم
تاحة أيضا على الموقع تقديم " الأمانة"وعرضت  نائي، وأضافت بأن ت� المعلومات  توى ا ية على ا ممعلومات إضا ثف لسـ لم
 .الإلكتروني

ية" يدعوالقرار، وا(ي مسودة نص " ئالريس"وقرأ  .456 ننة البر-مج والميزا تقديمي "لج تو3ت العرض ا ل للاطلاع على  مح
شطة البر-مج   .18نعلى أ

ية"بأن " وفد البرازيل"وأشار  .457 تقارير"لتنممجموعة جدول أعمال ا بت إ¾حة ا ل قد  سق " ا;ول الأعضاء"إلى  طل نفي 
يل هذه الملحوظة في نص ، أيضاتحريري بت  سج كما طا   .القراربتل

ية إلى نهاية نص القرار" ئالريس"واقترح  .458 تا بارة ا لإضافة ا ل ته في ويقة تحريرية: "لع بت بإ¾ ثوطا  ".حل

ية"وطلب  .459 تحدة الأمر يكوفد الولا3ت ا يح مداخM " لم وفد "وأضاف بأن مداخM . الأخيرة" وفد البرازيل"ضتو
تقديمي على ا" البرازيل شأن العرض ا سابق كانت  يوم ا لفي ا ب ل شأن تقرير تحريريل ست  بشاشة، و ي  . لل
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تقديمي فقط" وفد البرازيل"وأجاب  .460 يا هو العرض ا تاح حا لقائلا بأن ا ل تجلى في الحصول على . لم توأن روح الطلب 
شمول في البر-مج " ا;ول الأعضاء"بغية حصول  ثويقة تحريرية شاط ا تو3ت هذا ا لمعلى  ن سق 18لمح ن، وتاح لهم في  ت

ية"�ئق الأخرى ;ورات مثل كافة الو مكتوب ننة البر-مج والميزا  ."لج

ية"وأعرب  .461 تحدة الأمر يكوفد الولا3ت ا سق تحريري يعني " لم تقاده في أنه إذا ما كان الطلب الحصول على  نعن ا ع
شاشة من  تقديمي على ا لتحويل العرض ا نت(ل بولا) بي دي إف(إلى ملفات ) يbور بو  . مقفإن هذا يكون 

ته في " يلوفد البراز"وأعرب  .462 به في الحصول على غبعن ر ية"ثويقة تحريرية كو�ئق طلتحديد  ننة البر-مج والميزا ، "لج
تعلقة bلبر-مج  ية ا لمتوي على المعلومات الر سم يق " الوفد"، ولا يرغب 18تح يل عما إذا كان ا تفا سـفي ا;خول في ا ص بور (لتنل

بت على المعلو). بي دي إف(أو ) بيونت في صورة شفوية فقط، " ل6ول الأعضاء"ُمات التي قدمت نصإن روح الطلب ا
 . في الحصول على ت� المعلومات في صورة تحريرية" ا;ول الأعضاء"وترغب 

تخدم في القرار" وفد البرازيل" "ئالريس"ودعا  .463 ياغة التي  سـلاقتراح ا  .ستلص

ي": " وفد البرازيل"ورد  .464 نة البر-مج والميزا ثل و�ئق  نبصورة تحريرية  لج  ." ةم

نص المحدث" ئالريس"وقرأ  .465 ّا َ ُ ي"أحاطت : " ل ننة البر-مج والميزا تقديمي"ةلج تو3ت العرض ا ل علما  بت بمح ل، وطا
ية"ثبإعداده في صورة تحريرية كويقة من و�ئق " الأمانة" ننة البر-مج والميزا  ." "لج

يح نهائي، وقال أنه لم يطلب " وفد البرازيل"وأعرب  .466 ته في تقديم تو ضعن ر تقديمي وتوزيعه على غب لباعة العرض ا ط
شموô في البر-مج ". ا;ول الأعضاء" شطة ا تقديم كافة الأ بدأ يقضي  نه رغب في إرساء  لمو ن ب م بM 18لك لمق في ا;ورات ا
ية" ننة البر-مج والميزا سق تحريري" ا;ول الأعضاء" إلى "للج  . نفي 

يد على أنه ير" وفد البرازيل"من " ئالريس"وطلب  .467 تأ كا نص علىل ية" أن: لغب في ا ننة البر-مج والميزا  أحاطت "لج
بت  تقديمي، وطا لعلما bلعرض ا شطة البر-مج " الأمانة"ل تقارير الخاصة بأ نتقديم ا ل سق تحريرية18ب  ." ن في 

ية"وقال  .468 تحدة الأمر يكوفد الولا3ت ا تحد� bسم "لم  ،ً ته ا�موعة هو أن طلب "ا�موعة bء"م  وفد"تفهم، بأن ما 
شفوي" البرازيل تقديمي ا شكل أو بأخر، على العرض ا تصر،  لقد ا ل ب إعداد " الأمانة"ُولا توافق ا�موعة على أن يطلب من . ق

نفصل خاص فقط bلبر-مج  ئة18متقرير  شكل سابقة  سي، وأضاف قائلا، بأن تقديم هذا الطلب  ته بأن . سي تتم  كلموا خ
 . ت المطلوبةيتضمن كافة المعلوما" تقرير أداء البر-مج"

يا"ولفت  .469 نوب أفر يقوفد  ندما أدلت " ج ية"عالأنظار إلى أنه و  بهذه المداخM، كانت كلماتها "لتنممجموعة جدول أعمال ا
ثم يث أنها  َواضحة من  سَتُ ية"وقد أدلت . 18ن الحصول على تقارير تحريرية عن البر-مج ح نفس المداخM"يقا�موعة الأفر . ب 

يق بخصوص الحصول على تقارير تحريرية عن البر-مج أيضا" الوفد"وقد أدلى  نفس ا تعل  نفصM عن 18لب تقرير أداء "م، 
 ". البر-مج

نص" ئالريس"توساءل  .470 ية"أحاطت : "لعما إذا كان يمكن أن يكون ا ننة البر-مج والميزا  علما بمضمون هذا العرض "لج
تقديمي، وتلقت  تقارير ا;ورية ع" الأمانة"لا تقديم ا لبا  ب شطة البر-مج ًطل  ."  في صورة تحريرية18نن أ

ية "وصرح .471 تحدة الأمر يكوفد الولا3ت ا ئا" لم ياغة قد غيرت من الأمر  شيبأنه لا يرى أن هذه ا وأضاف بأن . لص
نة" تقارير ا;ورية في صورة تحريرية" الأمانة"لم تطلب من " للجا تقارير الخاصة . لإعداد ا بل أن إعداد ا لوأنه قد ذكر من  ق

شاشات في صورة .  يتم من خلال تقارير أداء البر-مج18-مج bلبر تخدام ا b تقديم عرضا تقديمي تجربة  لوقد كان العرض ا سـ ل ًل
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أما إذا كان الأمر هو ا;خول ". البر-مج"بمزيد من المعلومات حول ما يحدث في إطار هذا " ا;ول الأعضاء"شفوية لتزويد 
نفص ته بعدم . لا يدري ما هو المعنى المطلوب" الوفد"، فإن M18 للبر-مج مفي إجراءات لإعداد تقارير دورية  ـى  كلموأ نه

ته على هذا الطلب  . فقموا

نفصل عن " ئالريس"توساءل  .472 شكل  تقرير يكون  نصب على أن إعداد ا معما إذا كان اعتراض الوفد  بم تقرير أداء "ل
 ".البر-مج

ية"رد  و .473 تحدة الأمر يكوفد الولا3ت ا نه bلفعل في بأن هذا قد" لم  ".تقرير أداء البر-مج"تضمي تم 

تطلع .474 يث الموافقة على أن يكون " ئالريس "سـوا نصحموقف الوفود من  تقرير أداء "تضمينه بصورة دورية في : " لا
 ." ، في صورة تحريرية"البر-مج

ية"وعلق  .475 تحدة الأمر يكوفد الولا3ت ا نه في " لم تقرير قد تم  يقائلا، بأن ا سق " ء البر-مجتقرير أدا"تضمل نفي 
بوا بعد ذÅ . تحريري بت في الحصول على عرض تقديمي شفوي في هذه ا;ورة، ثم طا لوأشار إلى أن بعض الوفود ر غ

ـي، bلحصول على  هذا العرض ا هويقة تحريرية  شفل همه لث نت(هو أن الطلب كان بخصوص عرض " الوفد"تفوما  باور بو يا ) ل
ـي همه و. لشفها(ي تم تقديمه مع العرض ا ، يطالب بعض الوفود bلحصول على تقرير "الوفد"يتففي الوقت الحاضر، ووفقا لما 

 .18منفصل فقط للبر-مج 

يسب" ئالريس "وصرح .476 تمرار تجربة تقديم .  هو المعنى ا(ي أدركهلأن هذا  b بة همه هو المطا سـومضى يقول، إن ما  ل تف
تقارير هذه، ولكن في صورة تحريرية نفصM للبر-مج ولم تكن هذه تجر. لا بة . 18مبة  همه هو ر غوأضاف قائلا، ما  وفد "تف

ها شفوية في إطار " البرازيل تقارير في صورة تحريرية بدلا من تقد يمفي إعداد كافة ا تلاف ". تقرير أداء البر-مج"ل P خ(ا كان
نفصلا يس  تقرير تحرير3 ولكن  يد فقط هو في أن يكون ا مالو ل ًح  . ل

به، إلى أنه وفي أخر قرار "وفد البرازيل"وأشار  .477 يح  با في تو مطل، را ض ية"ًغ ننة البر-مج والميزا ند "للج شأن ا ب   13لب
ند الفرعي  نص على أن 4لبمن جدول الأعمال، ا ية"ل، قد تم ا ننة البر-مج والميزا بإعداد تقرير عن " الأمانة" قد أوصت "لج

شطة إلى  شطة التي تم P"ا;ول الأعضاء"نالأ ية ن، سواء عن الأ شطة ا!ططة بخصوص بر-مج ا لملكضطلاع بها أو ت� الأ ن
ناء دورات  ية أ تحد3ت العا ثالفكرية وا لم ية"ل ننة البر-مج والميزا تقارير إلى ًنهجاوقد أسس هذا الأمر . "لج تقديم ا تظما  ل  ل ًن م

ية" ننة البر-مج والميزا تقار" الوفد"وقد أدرك . "لج ناك bلفعل أسلوb لإعداد ا لبأن  ية"ير في دورات ًه ننة البر-مج والميزا  "لج
شطة البر-مج  ند من جدول الأعمال هو الحصول على هذا " الوفد"، ولكن ما طالب به 18نعن أ شة هذا ا نا ناء  بأ ق لث م

ثل و�ئق  تقرير في صورة تحريرية،  ما ية"ل ننة البر-مج والميزا  ".لج

ية"ورد  .478 تحدة الأمر يكوفد الولا3ت ا ية ال" لم تو صبأن ا ية كانت بطلب الحصول ل نة للبر-مج والميزا نصادرة في أخر  لج
تقرير دائما ما يقدم في صورة تحريرية في . على تقرير هم ". تقرير أداء البر-مج"لوأشار إلى أن ا بة " الوفد"تفوكان  غهو ر

ية" ية" و"لتنممجموعة جدول أعمال ا ية، "يقا�موعة الأفر نة الما ض، في ا يام لسـ ية بتقديم " الأمانة"قفي  لشفهالمزيد من العروض ا
يح ما يجري من أعمال في البر-مج  تو  Mشام ضا ل ًوالآن، تطلب هذه الوفود تقريرا تحرير3 . وقد تجاوز الطلب هذا الحد. 18ل ً

نفصل عن البر-مج ُيقدممنفصلا، بخلاف ما كان   . 18م bلفعل في تقرير أداء البر-مج، أي بإعداد تقرير تحريري 

يا"وأوضح  .479 نوب أفر يقوفد  سق"بأنه كان يقوم بدور " ج سابقة" لمنا نة ا ية في ا لللمجموعة الأفر لسـ وأعرب عن . يق
بات أن ما عرضه  ته في إ ثر يقة" منسق ا�موعة bء"غب سم b;قة ومغاير  للحقلا  يغة التي . يت أدلى لصففي العام الماضي، كانت ا

ية" وفد البرازيل"بها  فقيغة توا يةا�"فقد أرادت . ص تقارير الخاصة bلبر-مج "يقموعة الأفر لجنة البر-مج " إما في 18ل تقديم ا
ية ية الفكرية" أو في "نوالميزا ية وا لملكنة ا نم تقرير في ". لتلج ناك حلا وسطا بأن يتم تقديم ا لكان  ية"ه ننة البر-مج والميزا لم . "لج
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شطة في  ناك أي حديث عن تقديم تقارير عن الأ نيكن  ولم تكن ا�موعة توافق على هذا في حاô ". اء البر-مجتقرير أد"ه
بب في تردد . علمها به سيرات " الوفد"لسكان هذا هو ا ناقش في الوقت الحاضر، نظرا لوجود  يغة التي  تففي الموافقة على ا ت ًلص ُ

ته نا بعض عن ما تم  شـتلفة ;ى ا ل قمخ يان ا(ي أدلى به " الوفد"وأعرب . م يده  بعن تأ مجموعة جدول "bسم " ازيلوفد البر"للي
ية شفوية"لتنمأعمال ا تقرير في صورة تحريرية بدلا من ا تعين أن يكون ا ل، وأضاف قائلا،  ل  .ي

يدها عن طريق ما قاÕ " وفد البرازيل"وعلق  .480 ته تم تأ كقائلا، بأن مدا يا"خل نوب أفر يقوفد  ومضى يقول، لقد ". ج
ست  تقديم تقارير" ا;ول الأعضاء"سأ بهوما يقضي  ً ية" في دورات 18 البر-مج مف ننة البر-مج والميزا بت به "لج ل، وما طا

تقرير عن طريق إخراجه في ويقة بدلا من أن يكون عرضا شفو3 فقط تكمال هذا ا ثالوفود هو فقط ا ل  . سـ

ية"تلاوة نص القرار ا(ي تم اتخاذه في " وفد البرازيل"من " ئالريس"وطلب  .481 ننة البر-مج والميزا سابقة"لج  .ل ا

تالي" وفد البرازيل"وقرأ  .482 نص ا لا ية"أوصت : "ل ننة البر-مج والميزا تولى "لج شطة، " الأمانة"ت بأن  تقرير عن الأ نا ل
ها إلى  ية وتقد تحد3ت العا ية الفكرية وا يمسواء المضطلع بها أو ا!ططة على حد سواء بخصوص بر-مج ا لململك ا;ول "ل

سات " الأعضاء ناء  جلأ يةلجنة البر-مج والميز"ث  . "نا

ياغة وإضافة كلمة " ئالريس"واقترح  .483 تخدام نفس ا لصا  ". تحريرية"سـ

يام بغرض، "وفد البرازيل"وتحدث  .484 نوا3، وقال إنه لا يعارض  بات ا ق إ ل تقارير بصورة شفوية" الأمانة"ث بل . لبعرض ا
هذ" ا;ول الأعضاء"إنه يرحب بذÅ أيضا، ولكن ترغب  تقاريرلفي الحصول على و�ئق تحريرية داعمة  ومضى يقول، . له ا

شـتها في  نا يع أخرى تمت  ناك و�ئق لموا قكانت  ض ية"مه ننة البر-مج والميزا نفس الأسلوب "لج ب، وهذا، يجب أن يتم العمل  ل
تقارير الخاصة bلبر-مج  لند إعداد ا  . 18ع

تالي" ئالريس"واقترح  .485 نص ا لا ية"أحاطت : "ل ننة البر-مج والميزا بت تقديم  علما بمضمون العرض ا"لج طلشفوي و ل
بقا في صورة تحريرية ًثل هذه المعلومات  مسـ  ." م

ية"وأحاطت  .486 ننة البر-مج والميزا بلا، "لج بت تقديم ت� المعلومات،  شفوي، و مسـتق علما بمضمون العرض ا طل ل
 .في صورة تحريرية

شأن  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية  تد بة ا يت  بتقرير ا ل قشع لب   .2011-2010 للفترة" تقرير أداء البر-مج"لتث

يق ا;اخلي والرقابة  (WO/PBC/19/3ثنص القرار الخاص bلويقة " ئالريس"وقرأ  .487 تد بة ا يت  قتقرير ا لب شع لث لت
شأن   .)2011-2010 للفترة" تقرير أداء البر-مج"بالإدارية 

ية" وأصدرت .488 ننة البر-مج والميزا يتها إلى"لج بو"في " جمعيات ا;ول الأعضاء "ص تو طلاع على لا b"يالو
ثتو3ت الويقة   .WO/PBC/19/3مح

د د د د  نــــ نا نا نا ية""""تعريف تعريف تعريف تعريف     ::::9999للللببببا يةنفقات ا يةنفقات ا يةنفقات ا ية" " " " للللتتتتنمنمنمنمنفقات ا ياق ويقة البر-مج والميزا يةفي  ياق ويقة البر-مج والميزا يةفي  ياق ويقة البر-مج والميزا يةفي  ياق ويقة البر-مج والميزا نفي  ث نسـ ث نسـ ث نسـ ث     سـ

شات إلى الويقة    .489 نا ندت ا ثا ق لم  .W/PBC/19/25تس

ية للفترة    .490 نة قررت خلال اع@د البر-مج والميزا نوذكر الريس بأن ا للج ئ ي52012-2013 تبر تعريف نفقات ا نم أن  ة لتيع
ية للفترة  تا لأغراض إعداد البر-مج والميزا نتعريفا مؤ ً شاورات . 2013-2012قً نة قررت أيضا أن يعقد الريس  موقال إن ا ئللج ً

بو ية للو ياق البر-مج والميزا ية في  نفقات ا ية بلورة تعريف أدق  ية  يغير ر ن سـ نم ل بغ تعريف . لتسم لوبين أنه كان قد اتفق على تقديم ا ُ 5
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ية العامة bع@دهالمعدل إلى ا;و ية إلى ا يه ورفع تو نظر  ية  نة البر-مج والميزا شر  تاسعة  لجمعرة ا ص لل ن للج فل وأضاف أنه كان . ع
ية للفترة القادمة  تعريف المعدل في إعداد البر-مج والميزا تخدام ا نمن المقرر ا ل بقا لقرار ا;ورة . 2015-2014سـ ًووضح أنه  ط

سـتي نة، عقد الريس  شر  نة  ثا جلا للج ئل شأن هذا الموضوع، في عم تين  شاور غير ر ب  ي سطس، على 24ل يويو و3سمت غ أ
بان، عمم الريس . تالتريب يقات التي أبدتها ا;ول الأعضاء في ا شاور الأولى، ومع أخذ ا سة ا ئوقال إنه بعد  سـ تعل ت لحجل ل ل

تعراضه مجددا ًشروع تعريف معدلا لإخضاعه لا سـً تضمن. م تعريف المعدل  شروع ا يوبين أن  ل م نموي على ") 1(": 5 لتيان الأثر ا ب
توى العالي؛ و يق الأثر المذكور") 2("لمسـا ية  يات الأسا لتحقPسترا سـ تعريف ت@شى . تيج ناصر الجديدة في ا لوأضاف أن ا لع

بع و تائج وأنها توفر مزيدا من الوضوح ل6ول الأعضاء وتوجيها أفضل للأمانة لأغراض ا بادئ الإدارة القائمة على ا تمع  تم لن ًل إعداد ً
ية شأن نفقات ا تقارير  نما ب ية . لتل يقات من الصين ومجموعة جدول أعمال ا ية  ثا شاور ا سة ا بل  نموقال الريس إنه تلقى  تعل ن ل ت لتجل ل ق ئ

شاور سة ا يقاتها بعد  ية والكاريبي قدمت  ية وا�موعة bء، وإن مجموعة ب6ان أمريكا اللا ب6ان الإفر تومجموعة ا جل تعل ي لل ن . تيق
يةلتعلووضح أن ا تا ية التي طرحتها ا;ول الأعضاء تعلقت bلمحاور ا ئM الأسا ليقات والأ ل سـ شأن نفقات ) 1: (سـ بإيضاحات 

ية المقدرة للفترة  ية وا�موعة bء2013-2012لتنما بتها مجموعة جدول أعمال ا نم،  ئM والأجوبة التي . لتطل ناولتها ورقة الأ سـوقد  ت
تعريف المقترح اقتراحات محددة لته) 2(أعدتها الأمانة؛  ب6ان (لذيب ا ية والكاريبي ومجموعة ا بل مجموعة ب6ان أمريكا اللا لمن  ني تق ِ

ية شات؛ ). يقالإفر نا قورحب الريس بهذه Pقتراحات كأساس لمزيد من ا لم ٍ يل المطلوبة في ) 3(ئ تفا توى ا صسؤال حول  ل مسـ
يات الواردة  تعريف وفي Pسترا يجا ية وناولتها ورقة وقد نوقش هذا ا). ا�موعة bء(تل ثا شاور ا سة ا تلأمر خلال  ن ل ت لجل

ئM والأجوبة بة إلى ا;ول . سـالأ b ية تو ته ا سن و تعريف أن  يل في ا تفا بدأ، فمن شأن ز3دة ا يث ا سـومن  جيه ل تح ل ص ل لنلم يف ظح �
ية وإعداد تقارير بها ت) 4. (لتنمالأعضاء والأمانة لأغراض تقدير حصة ا ية ا تعريف نفقات ا لمتضمين ا نم شؤون لتل لصb Mلإدارة وا

شأن البراءات  تعاون  ية ضمن معاهدة ا نا ب6ان ا نوحة للمودعين من ا يضات الرسوم ا ية و بالما ل ل ل لمم مل وذكر ). ا�موعة bء(تخف
ية للفترة  نفقات ا تقديم تقدير  با قد ورد  نمأخيرا أن  ل ب لتطل ً تعريف المعدل المقترح2012-13ً نادا إلى ا ل ا ًس ئM. ت سـوبين أن الأ 5 

نت هذا ية إرشاد الأمانة في . تضموالأجوبة  تعريف المعدل المقترح  شأن ا ناءة  شة  نا بغوأعرب الريس عن تطلعه إلى  ل ب ب ق م ئ
ية الفترة 15-2014مسعاها لإعداد بر-مج الفترة   . 15-2014ن وميزا

ست    .491 ية bسم ا�موعة bء وصرح بأن ا�موعة bء  تحدة الأمر يوتحدث وفد الولا3ت ا للم ها bع@د يك سمح  لفي وضع  ي
نه تحقق  تعريف الجديد أو ا ما ل تحتم في . ل يام بذÅ غير  شة وإن ا نا تحق مزيدا من ا  ôسأ تقد أن ا موقال الوفد إنه  لق ق لم سـ لم ًيع ت

 . الوقت الراهن

يل أولوية bلضرورة   .492 توصل إلى تعريف بمزيد من ا تفصوصرح وفد فرسا بأنه لا يرى  لل جة ماسة 5وبين إنه لا توجد حا. لن
يل بة إلى العالم . لتفصإلى تعريف بمزيد من ا b ية لأنه يكون تحديد نفقات ا بع  شغل أكثر bلنهج ا سـوقال إن الوفد  نم ل ت نن للم لت م

شات نا بع شخص ما ا هوم لو لم  قالخار` غير  لم ٌت ت تعريف . يمف شأن ا تعلقة  لوأضاف أن الوفد ;يه مجموعة كامM من القضا3 ا ب لم
شة العام الماضييشعر أنها غير ذا نا قت صM لأنها عُرضت bلفعل في  يط للغاية . م تقدم bقتراح  سـوذكر أن الوفد يرغب في ا بل

هل معالجتها شكلة إلى أجزاء  سـيم ا تسوهو  لم ية حول . تق يد ا بو ا(ي  بع، على تحديد كم إنفاق الو b ،نعمل نا  نمووضح أ ي لط سـ لتن يف
تجاريةالعالم، وأن ذÅ يضم bلأساس أي شيء خارج عن بو ا شطة الو ل أ ي بب أي إشكال للوفد. ن يسوبين أن ذÅ لا  5 .

ها ب6ان نموا أ3 كان  ية وأقل ا نا ب6ان ا ساعدة المحددة المقدمة إلى ا ياس ا تعلق  ئة  شكلوأضاف أنه من الممكن تحديد  م بق ًف ً ل ل ل لم . ت
شكلة يل حل ا ئا من الإنجاز في  يط من شأنه أن يحقق  لموقال إن هذا نهج  س ش بسـ ًي يان ا(ي . ب لبوأخيرا، أيد الوفد كذÅ ا ً

 . أدلت به ا�موعة bء

شأن هذه    .493 شاورات  شكر إلى الريس على ما عقد من  b ية وتوجه ب6ان الإفر بوتحدث وفد مصر bسم مجموعة ا م ل ئل يق
تعمل على ية التي ألقتها ا�موعة وصرح بأن ا�موعة  تا P نحو المذكور في الكلمة ية على ا سـا ت ل حلقض وأعرب عن .  Pقتراحف

يفة التي اقترحتها ا�موعة تعديلات ا لطفأم� أن يضم كذÅ ا يام . ل نت الأمانة بوضوح، إلى  قوصرح بأن ثمة حاجة، كما  بي
ية تا ية ا تمكن من إعداد الميزا يه الأمانة حتى  تو لا;ول الأعضاء  ل ن تب ساعدة . ج يه إحجاما عن  تو ياب ا موقال الوفد إنه يرى في  ل ًغ ج

هاالأما تعريف القائم غير . عملنة في  نا أن ا لوذكر في هذا الصدد بأن قرارا قد اتخذ bلعمل على وضع تعريف أدق، مما يعني  ًضم ً 5
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يق نظمة ضررا. قد b يق أن يلحق تعريف غير ا; نادا إلى هذا ا يين ا تا ية ا ًوأضاف أن من شأن إعداد البر-مج والميزا لمً ل س ل ل قن . ت
ي ية جموعلى ذÅ، -شد الوفد  نفقات ا توصل إلى تعريف أدق  ية ويعملوا على ا نخرطوا في هذه ا شركاء أن  نمع ا ل ل لعمل لتي ل
نادا إلى اقتراح الريس ئا ًت  . س

شاورات    .494 ية وأعرب عن شكره على كل ما بذل من �د في ا لموتحدث وفد البرازيل bسم مجموعة جدول أعمال ا ُنم لت
هور الأخيرة وإلى الأمانة  ئM التي طرحتها لشالتي جرت خلال ا سـكذÅ على ما قدمت من معلومات وعلى إعداد قائمة bلأ

شة هذه ا. ا;ول الأعضاء وأجوبتها نا ية تذكر بما أفضى إلى  لمثم ثنى بقوÕ أن مجموعة جدول أعمال ا ق منم 5 سأô كما ذكرت مجموعة لت
ب6ان ا بللألا ية من  قفر شة البر-مج . يق نا ناء  قوذكر أن الأمانة قدمت أ نظمة في مجال مث نفقات ا ية العام الماضي تقديرا  لموالميزا ل ًن

ية يقات. لتنما ية وإعطاء ا;ول الأعضاء ردودا و ية للغاية لمحاوô تحديد نفقات ا تقد أن هذه خطوة إيجا تعلوقال إنه  نم ب ًيع . لت
يق  ية أن يوجد تعريف د نظور مجموعة جدول أعمال ا هم كذÅ من  قوأضاف أنه من ا م ثقة ا;ول الأعضاء  تعري-لتنملم بف يحظى 

ية شطة ا نظمة على أ ها ا يا كم الموارد التي  هر  نمو ن لم لتفعل نفقً تيظ نه . ُ تاح،  تعريف ا ئذ  لكوبين أن ا�موعة لم تكن مر¾حة  لم لل ٍن حي 5
تعريف القائم وقتها ن. لكان ا تعريف المرحلي كان موضع اتفاق، كما اتفق على إجراء مزيد من ا لموأردف يقول إن ا ٍل شأن ُ شات  با ق

توصل إلى تعريف أدق تعريف ومحاوô ا سين ا لية  ل تح ية . كيف ئM في ذÅ الحين وخلال  عملوذكر أن ا�موعة طرحت بعض الأ سـ
Åشاور الأخيرة كذ بط وما . لتا b نه ية وما تعبر  هم أفضل للأرقام ا توصل إلى  ية ا لضوقال إن من مواضع اه@áا الر ع ن ل لمعسـ في ئ

نه وم تضمث� وما  نهتتم ئM . تتضما لا  شأ أ يعي أن  ئM قد قدمت، لكن من ا سـوأضاف أن بعض الأجوبة عن هذه الأ ن ب تسـ لط
تابعة شأن غيرها وشأن ا لمأخرى  ب تعريف ا(ي اقترحه الريس. ب تعريف ذاته عن ارياح ا�موعة  b تعلق ئوأعرب ف¬  لل ت ل كما . ي

توصل إلى تعريف تقاد ا�موعة أنه من الضروري ا لأعرب عن ا ية، ع نا ب6ان ا تصر على ا يث إن فائدة ذÅ لن  م أدق،  تق لح ل
يه الأمر نطوي  ييم لما  يد أيضا في حصول ا;ول الأعضاء على  علبل  ي تق تفاعM . ًيف بقى  يه قال إن ا�موعة  موناء  ست عل ًب

ية ا ياغة تعريف من شأنه أن يعين الأمانة bلفعل على تصميم البر-مج والميزا هام في  تعدة للإ نو ص سسـ يينم لتا  . ل

ية ا(ي أعده الريس   .495 شروع تعريف نفقات ا ية  تحدة الأمر ئورحب وفد الولا3ت ا نميك لتلم ية . بم يد في  عملوقال إنه  مف
ية نفقات ا نمياغة تعريف أدق  ل ية حول . لتص نة البر-مج والميزا شر  نة  ثا ثيرة طرحت خلال ا;ورة ا  Mئ نوذكر أن أ للج ل ك عسـ م
ية ل تخلاص نفقات ا نمية ا لتسـ يع . 13-2012لفترة كيف جموبين أن من شأن وجود تعريف أدق أن يحدد على نحو أفضل  ٍ 5

ية نظمة في مجال ا شطة ا يف ذات الصM ا!صصة لأ تكا نما لم ن ل تقاده أن . لتل يان ا�موعة bء وعن ا يده  عكما أعرب الوفد عن تأ ب لي
يق قثمة حاجة إلى إ¾حة مزيد من الوقت لوضع تعريف د شكل خاص. ٍ ية الجازم بوشدد  تحدة الأمر تقاد الولا3ت ا يك على ا لم ع

ثل موارد الأفراد عاملا  يث  تعريف،  بعد من ا ية وألا  شطة ا يف الموظفين في أ بغي إدخال حصة من تكا ًبأنه  تم ل س نم ن ل حي ت تن لت
شطة قائمة ت� الأ شطة، ولولاها ما قامت  يذ هذه الأ يا في  نأسا ل ن تنفسـ بغي كذÅ إدخال حصة من. ً يف ينوأضاف أنه  تكا ل ا ل

ية ا;وية للقطاع العام  نات المعايير المحا يكل الإداري و باني وا شروعات، أي ا b لالإدارية والعامة المقترنة س س ه بلم ي تح ل ) IPSAS(لم
يف تكا ت�رات وا P ية على هذه بو في مجال ا شطة الو لوما إلى ذÅ، لاع@د أ ل نم ي سن بغي ألا يضم هذا . لت ينكما ذكر الوفد أني 

تعريف شطةلا بة bلأ ن قائمة  بو وا;ول الأعضاء إلى . مسه تخلص الخدمات التي تقدáا الو تقاده أن  بغي في ا يوقال إنه  سـ ع ني ن
ية ت¦ية، لصالح ا P ناديق ب6ان، بما في ذÅ ا نما ن لص لتل نا في وضع تعريف أدق، من : "و¾بع الوفد بقوÕ. س لمع مواصM أعما

ساعد في �شأن توفير معلومات تقارير يفرزها مكو ية أن  يط للموارد المؤ تائج تحت نظام ا ين الإدارة القائمة على ا سـ تخط سن ل ل
ية. مجالين نا ب6ان ا ية في خطط العمل التي تؤثر في ا يل للمخرجات والخدمات ا مأولا، يمكن الحصول على  ل ل ن لمعتحل ومن شأن . ً

ساعد نطاق ا تعلق  توى Pرياح ف¬  سن من  لمهذه المعلومات أن  ب ي ت سـ يامتح ًة المطلوب تحديدها  ًوعلاوة على ذÅ، من . كم
نا شا نا ييم في  ناصر ا تائج  تالممكن أن تعالج تقارير الإدارة القائمة على ا ق ع من لتق نا، فإن الولا3ت . ل شا نا توى  يل رفع  توفي  ق سـ مس مب

تعاريف مكا تقصاء  بو أو أي دول أعضاء قد أجرت ا تمة بمعرفة إن كانت الو ية  تحدة الأمر لا سـ ي ًلم á ية في يك نفقات ا نمئة  لتل ف
تحدة نظومة الأمم ا لمنظمات دوية أخرى، خاصة ضمن  مل يام الأمانة . م بق Pضطلاع بهذا الإجراء، هل من مجال  لقفإن لم  يسـ

نظمات الأخرى بو مع نهج ا بع في الو ساق النهج ا نقاش ضما- لا يه ا لمبذÅ؟ فمن شأن هذا أن يعين على تو ي ت ت لمل ً  ."ج
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ية وإلى الأمانة على إعداد الويقةوتوجه وفد ا�ر    .496 شأن هذه ا شاورات  شكر إلى الريس على ما أجرى من  bث لقض ب م . ئل
شعر بحاجة إلى  شات لكنها  نا يق ¾بعت ا ية، من أن مجموعة ب6ان أوروb الوسطى وا تا P ته توكرر ما قاÕ في  ق لم بلط ت لكلم ح ف

Åتعريف، بما في ذ شأن ا لمزيد من الإيضاحات لإحراز تقدم  ب ئM التي أ�رتها أيضا ا�موعة bء ومجموعة ب6ان ٍ تعلق bلأ ً ما  سـ ي
نص على  تعريف ا(ي  يطة bلجزء الأول من ا ية ا b تعلق ية والكاريبي، وعلى الأخص ما  يأمريكا اللا ل لمح لقض ي ني هم "ت ... تسأن 

باشرة ه". مبصورة  يا ية  ناتجة و نافع ا بين ا سوقال الوفد إنه يجد صعوبة في  ق كيف ل لم يات يا أو موضو ييم ذا ًا وإن كان ذÅ ا عً ت كما . لتق
تعريف الجديد تدخل في ا تصاد الحر  P إلى نظام Mتق ب6ان ا توضح الوفد إن كانت ا لا سـ ن ل قسـ  . لم

يق   .497 ها ا; شكر إلى الأمانة على  b قوتوجه وفد الصين عمل ية أوضح وأدق، وأنه . ل نفقات ا تعريف المعدل  نموصرح بأن ا ل لتل
تفق   Åتعريف المعدليعلى ذ بدأ مع هذا ا يث ا لمن  لم شة . ح نا شاط في  شاركة  تعداد  قوأضاف الوفد أنه على ا ن للم مسـ ب

نص  . لا

ية   .498 شأن تعريف نفقات ا شكر إلى الريس على اقتراحه  b نbيا نموتوجه وفد ا ب ل لتل يده . ئ ياbن عن كامل تأ يوأعرب وفد ا ل
تحدة الأمر ييا-ت التي أدلى بها وفد الولا3ت ا لم ية للب تحدة الأمر يكية bسم ا�موعة bء وكذÅ وفد فرسا ووفد الولا3ت ا لمك ن

ية طنته الو ية إن كانت مربطة . بصف يف العامة جزءا من نفقات ا تكا يف الإدارية وا تكا بار ا بغي في رأيه ا توقال إنه  نم ل ل ل ل ت لتي ً ع ن
باشرا ية ارباطا  شطة  ًبأ م ً ت نم  . تن

نوب    .499 يا مداخلات مجموأجوأيد وفد  تعريف المعدل يقفر ية المؤيدة  ية ومجموعة جدول أعمال ا ب6ان الإفر للعة ا نم لتل يق
ية نمنفقات ا نظمات دوية أخرى. لتل يده لاقتراح إجراء دراسة لممارسات  ته في إبداء عدم تأ لوأعرب عن ر ي مب وصرح الوفد . غ

ه نة العام الماضي بأن تعر يطة وذكر بأن الأمانة أبلغت ا  ôسأ يفبأن هذه  للج سـ 5م يه من ويقة ب تو تمد ا ثا المؤقت الحالي ا جل سـ
تصادي وPج@عي P تحدة قصادرة عن مجلس الأمم ا تعريف وز3دته دقة. لم سين هذا ا نة تكمن في  ًوبين أن áمة ا ل تح للج 5 .

يا نة حا تعداد الوفد للموافقة على Pقتراح المطروح على ا ًوأعلن عن ا ل للج نظر إلى ما أبدت بعض ا. سـ b ول لوقال إنه;
توصل إلى  ية ا ية، على الأقل،  شات غير ر نا نخرط ا;ول الأعضاء في  لالأعضاء من تحفظات فإن الوفد يطلب أن  بغ سم ق مت

يع ب� ا لجمتعريف  شجع تأخير هذا b;عوة إلى إجراء دراسة. يتق  . يوأضاف أن الوفد لن 

ي   .500 يا-ت التي أدلت بها مجموعة جدول أعمال ا تان ا b نموأيد وفد ب لتسـ ل يةك ب6ان الإفر يقة ومجموعة ا تقاده . ل عوأعرب عن ا
تقدير تحق ا ها الريس  هود التي بذ لأن ا تسـ ئ ل شكل . لج تعريف  يل الخروج بهذا الجزء من ا بوقال إن الوفد بذل �دا في  ل بس ً

تاج إلى �د في أقرب وقت ممكن بدلا من الخوض في مجادلات تفرز تعريف  تقد أن ا يد وإنه  ًسليم إلى حد  يح ل يع بع ً أرقاما، ٍ
 . فالأهم التركيز على المضمون لا محاوô معالجة الأرقام

نوب لوأيد وفد الجزائر ا   .501 جيا-ت التي أدلت بها وفود  تانأب bيا والبرازيل و كسـفر ناد إلى تقديرات . يق ستوذكر أنه bلا
ية تعريف الجديد أن يؤدي إلى ز3دة في الإنفاق من أجل ا نمالأمانة، فمن شأن هذا ا تعريف لن يحدث في . لتل لوقال إن ا

ييرات فيها يض من ا نظمة إصلاحا ولن يأت  تغا للم بف توى ثقتها في . ً مسـوأضاف أن من شأنه تمكين ا;ول الأعضاء من رفع 
تقديرات التي تعدها الأمانة ييرا . لالأرقام وا يل هذا  نظر في ضوء عدم  يد ا ًو-شد ت� الوفود التي أبدت مخاوف أن  تغ ث ل تمتع

يا ًر نظمةئيسـ شاورات . لم يجرى على ا تطلبها هذا الأمر، وأن تكون ت� ا شاورات  تصار في أي  P بغي لموبين أنه  ي م خي ن 5
ية بب مزيدا من الإبطاء  للعملمحكمة ولا  ً تس ُ . 

ية   .502 نفقات ا تعريف المعدل  شكر إلى الريس على تقديمه هذا ا b ند نموتوجه وفد ا ل ل ل لته ئ شاورات . ل لموصرح بأنه حضر ا
يةغير ا ية . سملر تخدام ا بو لا هم واضح للجزء ا!صص من موارد الو يل تكوين  هم في  لملكوصرح كذÅ أنه من ا ف ب سـلم ي س

ية شطة  بارها أ شطة التي يمكن ا ية وللأ نفقات ا توصل إلى تعريف واضح  ية قدما أن  b نمالفكرية للمضي ن ت ن نم ل ي تنم ت عت ل ً ووضح أن . ُل
ي شأن نفقات ا تعريف المقترح  نملنهج ا ب ية الفكرية ككل، ومن �ة لتل سين كفاءة نظام ا هو من �ة يركز على  بان،  لملكة جا تحف ن

ية نا ب6ان ا تكار  Pيا و نولو يعاب ا نفاذ إلى المعرفة وا يل ا ناء القدرات و مأخرى يركز كذÅ على  ج تك لت لل ب س ل ه لب وقال الوفد . تس
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ية تبر جزءا من نفقات ا شطة المحددة  نمإنه يرى أن مجالات الأ تع لتن ً يه، أعرب .  تغطي هذه الأمور على نطاق واسعل علوناء  ًب
ية نفقات ا تعريف المعدل المقترح  يده  نمالوفد عن تأ ل لل يا-ت التي أدلت بها مجموعة جدول أعمال . لتي ياق ا بكما أيد في هذا ا لسـ ل

ية توصل إلى. لتنما ية إلى ا شة الرا نا ناء في ا شكل  شاركة  تعداد  لوقال إن الوفد على ا ق لم ب ب للم ية في مسـ نفقات ا نم تعريف  لتل
ية نة البر-مج والميزا نياق  لج  . سـ

ئM التي طرحتها الوفود   .503 سـودعا الريس الأمانة إلى الإجابة على الأ ئوعلق الريس بأن اتخاذ القرار يرجع إلى ا;ول . ئ
بعا تاج إلى عون  ًالأعضاء، لكن كل شيء  ط ثيرة : يح  Mئ تضمن ماذا، وقد سألت الوفود أ كما ا(ي  سـ كدول أعضاء والأمانة ي

يعا تقدير وأجابت عليها  b ًتلقتها جم بعض الأمور، خاصة ما تعلق . ل لوأضاف الريس أنه طلب من الأمانة تقديم إيضاحات  ئ
تضمن الموظفين والرسوم الإدارية. bلرسوم الإدارية تعريف الحالي لا  يوأشار الريس إلى أن ا ل  . ئ

ية bلفعل    .504 يكون من المرضي للغاية للأمانة لقضوأكدت الأمانة أن هذه ا تعلق b;ول الأعضاء وأنه  سـتعلق أكثر ما  ت ت
ية تخدامه لإعداد البر-مج والميزا يع ا نأن تحصل على تعريف  سـ تعاريف تكون في العادة عملا جار3. تسـتط ًوذكرت كذÅ أن ا ً . ل

نظم تطلب بذل �د   Åتوصل إلى ذ موأضافت أن ا ي نا تعريف، وأن . ل تعريف معدليوقالت أن ; بثمة الآن اقتراحا  نت . ً بيو
نا  يح  هذا عمل جار نحو شيء ما  يه في نهاية المطاف للمراجعة،  توصل إ لأنه من الممكن إخضاع أي تعريف جديد  ي ل تي ٍف

ساك بزمام هذا الأمر على نحو سليم يات. مالإ تائج لا على ا تائج التركيز على ا بغي في إطار قائم على ا لكموأضافت أنه  ن ن لي ل  ن
نه  بغي  تعريف وما لا  ينها في ا بغي  توقعة التي  تائج ا ية ا تعلق بما تعلق الأمر أكثر ما  يث  ئوية،  سب ا يوا ي ل تضم ي لم ن ه ي ي لم تضمن نل ن ح ل

ية تا هر بجلاء في تقارير أداء البر-مج ا  Åلمنها، فإن تحقق ذ ل يح ل6ول الأعضاء . فسـيظ يتوأردفت تقول إن من شأن هذا أن 
سارُالإحاطة بما أدرج ثم إ يح لازم على ا لمجراء أي  يف العامة. تصح تكا سـيم حصص من ا لوأشارت إلى ذكر بعض الوفود  ل . تق

بل ضمن نظام  سر ذÅ في ا يام بذÅ، وإن كان من الوارد أن  يح ا نت أنه في الوقت الراهن لا توجد أنظمة  تقو لق ت سـي ي لمب يت ت
ية، إلا أنها أعربت عن رجائها ألا يصل  يط للموارد المؤ سـا ستخط ته ل تات أ تضي تدوين كل شخص تو  ôشطالأمر إلى حا ني ق تق

تلف ا�الات  Åسب ا!صصة من ذ بع ا ية و يو !ا ن ت لل ت توقعة . م تائج ا هم وضع Pتجاه العام والحجم العام  لموأضافت أنه من ا للن لم
ية ساعدة في إعداد البر-مج والميزا تعاريف المدرجة، أو غير المدرجة، نصب الأعين  نوا للم 5خيرا، ذكرت الأمانة بأنها قدمت وأ. ل ً

ياق   Mئذ أنه غير ذي ص تصادي وPج@عي لكنها ذكرت  P تحدة سا من مجلس الأمم ا سـالعام الماضي تعريفا  ن لم بب ي ٍمق ح ق ً تً
بو نظمات أخرى. يالو تقصاء قد أجري أيضا على  موأضافت أن ا ً ً  . سـ

ي   .505 سأô إدراج تكا يح  بتها في تو لوأعربت الأمانة عن ر م ض ًوذكرت بأن هذا قد أثير أيضا خلال . ف الموظفينغ 5
ئM والأجوبة ياق، إلى الأ ية، وأحالت ا;ول الأعضاء، في هذا ا شاورات غير الر سـا سـ سم يه . للم بع تو جوصرحت بأنها  سـتت

باه إلى أ P سترعي باعا ¾ما، غير أنها  بل ا يف الموظفين في ا سـيم حصص من تكا  ôسأ تالأعضاء في  نتق ت ت ل تق ًم ً يف لمسـ لن تكا
تعريف الحالي يف الإدارية من عدمه يرجع . لالموظفين مدرجة bلفعل في ا تكا سـيم حصص من ا  ôسأ بت في  لوقالت إن ا ل تق م ل

نة في أوروb . إلى ا;ول الأعضاء وحدها شأن تضمين ب6ان  سؤال ا(ي طرحه وفد ا�ر  b تعلق يوأكدت الأمانة، ف¬  ب ل معي
ت تعريف الحالي  يا، أن ا يوآ ل تعريف سـ تمر في ا تقادها أن هذا الحال  نطقة، وأعربت عن ا تعلقة بهذه ا نفقات ا لضمن ا ع لم لم سيسـل

Åسؤال . الجديد المقترح كذ تقصاء، أشارت الأمانة إلى ا تعلق bلا لوف¬  سـ يث أجرت 10ي ئM والأجوبة،  ح ضمن قائمة الأ سـ
ش تحدة  نظمات ¾بعة للأمم ا شر  تقصاء على  بالأمانة bلفعل ا لم مسـ ع ية وإعداد تقارير ً بع نفقات ا تعلقة  نمأن ممارساتها ا ت لتلم ت ب

ية، بمعنى : وعلقت بأنه من الواضح أن ثمة نوعين من الوكالات. بشأنها ية مكرسة تماما  نموكالات  تنم للت ية، 100ً تنم bلمائة نفقات 
تخصصة نوع الأخير، لم تجد الأمانة أي وكاô. مووكالات  بة إلى هذا ا b لووضحت أنه ية كما هو الحال لنسـ لتنم أخرى عممت ا

بع  تعلق  بو ف¬  بات الو ية  تقصاء نفس نو P ها بو، وعلى ذÅ لم يوجد ;ي أي من الوكالات التي  تفي الو تشمل ي ي تطل ع سـ بي م
ية وإعداد تقاريرها ي. لتنمنفقات ا ياق تو ثير نفع في  نظمات الأخرى bلضرورة  ثل ممارسات ا يجة (Å لم  جوقالت إنه  سـت ك لم تم ه ن

بت ا;ول الأعضاء في ذÅ. الأمانة يقدم إلى ا;ول الأعضاء إن ر يل  تفا غوأكدت أن مزيدا من ا سـ ص ل وأحالت الأمانة ا;ول . ً
يث إن  ئM والأجوبة،  تعريف المقترح، إلى قائمة الأ ية كجزء من ا يذ الر يات ا تعلق بإدراج استرا حالأعضاء، ف¬  سـنف ل سـ يج يي ئت تل
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يةًهذا الموضوع أيضا نوقش خلا شاورات غير الر سمل ا ية، . لم يذ الر يات ا سـوكررت الأمانة أن من شأن إدراج استرا ييج ئت تنفل
ية  يه أفضل  ئة تو يد في  شطة bلضرورة، من و�ة نظر الأمانة أن  لعمللا قائمة bلأ ي جن ية" حساب"تهيف  . لتنمنفقات ا

يط بها للر   .506 همة التي أ نادا إلى ا نوذكر الريس الوفود بأنه ا لمس ت ًئ ية بلورة 5 تعريف الجديد المقترح قد عرض  بغيس، فإن ا ل ئ
ية ياق البر-مج والميزا ية ضمن  نفقات ا نتعريف أدق  سـ نم ناك تعريف جديد . لتل هوقال إن الريس قد كلف بإيجاد تعريف أدق، و ُ ئ

تقاده أنه أدق bلفعل هل هو تعريف أدق؟ وأعرب الريس عن ا عمقترح مطروح الآن،  ئ لمشاورات ثم أردف يقول إن ا. ف
ية يا ية، لا من و�ة نظر  تعريف الجديد المقترح من و�ة نظر محا يدا للمعنى المراد  سـهدت تأ سـ س لل بك بغي . ًش ينأي ما ا(ي 

ية هل . لتنمإدراجه كجزء من نفقات ا يث إن من شأنه أن  يدا،  ية كان  يح ما يدرج كجزء من نفقات ا سوقال إن تو ح يمف ً نم لتض
شأن ما ي شات ا;ائرة  نا با ق ية أدق وأوضح . درج في نهاية المطافلم نفقات ا نموأضاف أن الغرض هو Pتفاق على تعريف  لتل

بغي، وقد أكدت الأمانة ذÅ أيضا بغي إدراجه وما لا  تعلق بما  ًف¬  ن ين ي ًوصرح الريس أخيرا، كما نوقش أيضا خلال . ي ً ئ
ية، أن من الممكن أن يكون أي تعريف جديد تعريفا شاورات غير الر ًا سم نص لم يا، بل يمكن ا يث يمكن اع@ده مر يا،  ل  ًحل حً ح

تخدامه على الأقل لإعداد بر-مج  تاح ا نقش في حجر، لكن  نين، بمعنى أنه لن  ته خلال عام أو ا سـعلى إمكاية مرا س ي ث جع ين
يح أساسا للمقارنة ية مرة واحدة، مما  ًوميزا يت نظر الوفود في هذا ثم تعود إلى هذا . سـن تثم اقترح الريس أن  يوم ئ لالموضوع في ا

تالي  .لا

ند    .507 يه  تفق  سقي ا�موعات وتلا نص القرار ا شاور بين  تأنف الريس Pج@ع عقب  بوا عل لم ن ت للسـ م  . 9ئ

ية   .508 نة البر-مج والميزا نإن   :لج

ية،  "1" نفقات ا بت bقتراح الريس وأحاطت به علما وهو اقتراح يرمي إلى وضع تعريف أدق  نمر لتل ّ ئ حّ
 ،يقات ا;ول الأعضاءبتعلوأحاطت علما 

نظر في اقتراح الريس "2" ئودعت ا;ول الأعضاء إلى مواصM ا ل َ، 

ية  "3" نا ية  شروع البر-مج والميزا تعريف المقترح إزاء  بار ا ست أيضا من الأمانة ا ئوا ث ن ل ت للتم م خ -2014ل
2015 Mب بل ا;ورة ا تعريف الحالي المؤقت، كما تم تطويره  يق ا للج، إلى جانب  ل لمقب ق ّ ية، تط ننة البر-مج والميزا

تعريف المقترح تعريف الحالي وا ية بين ا لوإبراز أوجه الفرق الر ل ساس بمواقف ا;ول . ئيسـ مويكون ذÅ دون 
شأن اع@د Pقتراح الحالي للريس الوارد في الويقة  ثالأعضاء   ،WO/PBC/19/25ئب

نود جدول أعما "4" ندا من  ية  بوقررت أن يكون تعريف نفقات ا ب لتنم نة البر-مج ّ شرين  للجل ا;ورة ا لع
ية ية . نوالميزا نا ية  بق على ويقة البر-مج والميزا ئو ث ن ث لليط يه2017-52016سـ عل تعريف معدل في حال Pتفاق  ٌ. 

ند  ند ا ند ا ند ا ية للفترة     ::::11111111للللببببا ية للفترة تقرير الإدارة الما ية للفترة تقرير الإدارة الما ية للفترة تقرير الإدارة الما     2011201120112011----2010201020102010للللتقرير الإدارة الما

شات إلى الو�ئق    .509 نا ندت ا قا لم بات W/PBC/19/5تس تصو ي وا  .3 و2 و1ل

ية للفترة وأحال ال   .510 نة إلى تقرير الإدارة الما لريس ا للج نص على ما يلي2011-2010ئ يث  ي  ية : "ح يل تقرير الإدارة الما لأ ح
ية الفكرية  ية  للملكنظمة العا لم بو(للم تين ) يالو ية("لسـنلفترة ا نا ئا ية وفقا للمادة 2011-2010") لث نة البر-مج والميزا ً إلى  ن  7-6لج
ته التي نظام المالي ولا ئحمن ا يةل يع ا;ول ا ية إلى  نص على أن يحال تقرير الإدارة الما ن  جم ل والجدير b(كر أن تقرير الإدارة . لمعت

يق خار` تد ية لا يخضع  قالما ل  ."ل
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نظمة المالي لعامي    .511 ناء خضوع وضع ا لمووضح المراقب المالي أن الويقة تضم bلأساس إعادة عرض للو�ئق التي أعدت أ ث ث
تينوق.  للفحص2011 و2010 تين لإعطاء ا;ول الأعضاء رؤية كامM لفترة ا ية يجمع هاتين الو نال إن تقرير الإدارة الما سـيق لث . ل

شأن الجدول  بين أحدهما  تضت، مع الأسف، إصدار تصو بوأضاف المراقب المالي أن الضرورة ا ي تقرير 2.4ق تعلق  ب ا لم
شأن توزيع مدريد ثاني  بالوظائف وعدد العاملين وا يث و/ل يجر للأسفحلاهاي،  يجير3 بدلا من ا نرد ذكر  لن وتقدم المراقب . ً

يجر على هذا الخطأ المؤسف يجير3 وا تذاراته إلى  b نالمالي ن باه إلى الجدول الوارد في صفحة . لع P من 7نتواسترعى المراقب 
هدا موجزا لما حدث في الفترتين  يث يعرض هذا الجدول  سخة الإنكليزية،  ًا ً ش مح  والوضع 2011-2010 و2009-2008نل

تحويلات2011-2010الفعلي للفترة  ية بعد ا ية والميزا بالغ ا ل مع الفروق بين ا ن لفعل تين عن الأموال . لم بوع   Åبصفحوقال إن ذ مت
ية و ندوق رأس المال العامل وأربع صفحات تضم شرحا للميزا ية و يا Pن ص ط ًت نفقات ثم عدد من الصفحات 13ح ل صفحة عن ا

تعلقة  يل اشتراكات ا;ول الأعضاء. bلإيرادلمتوضح الفروق ا ناك أيضا تفا صوأضاف أن  تاح . ًه توبين أن هذه المعلومات لا  5
ية تصل bلرسوم المفروضة للاهاي ومدريد. نbلضرورة في الميزا توزيعات التي أجريت ف¬  بين ا ناك أيضا جداول  يوذكر أن  ل ت  . ًه

ياوتوجه وفد    .512 با نأ تسـ شكر إلى الأمانة على ا b ل باني في . قريرل ندوق الإ ثور على ا سـومع ذÅ قال إنه قد تعذر ا لص لع
ت¦ية P ناديق b تعلق سم الأخير ا نا لص لم ياوأعرب وفد . سلق با نأ بل وصول الويقة إلى سـ يح هذا الإسقاط  ته في  ث عن ر تصح قب غ

يات  .لجمعا

تبره أحد أوضح و    .513 تقرير ا(ي ا شكر إلى الأمانة على ا b عوتوجه وفد فرسا ل ل أنفع الو�ئق في مقام إعانة ا;ول الأعضاء ن
نظمة سابق كانت . لمعلى تكوين فكرة واضحة لأسلوب عمل ا يوم ا يق ا;اخلي في ا تد بة ا لوقال إن الويقة المقدمة من  ل ل شع قث

تخدام P Mه يدة للغاية و سـهي الأخرى  س نظما. مف ية تعامل  ية و يذ الميزا تفكر في  بغي ا موذكر الوفد أنه  يف نف كن نت ل ت أخرى مع ي
ينها أو وجود مرفقات. هذا سة ووجود روابط واضحة  نظر في وجود ثلاثة تقارير بدلا من  بغي ا بوأضاف أنه  خمن ل ًوذكر أيضا . ًي

يف الترجمة نظر في تكا بغي ا لأنه  ل يطين. ني تحفظين  تعلق  ثاني  يق ا سـوقال إن ا ب ي ل بتعل ي¬ ") 1: ("ل ًالجدول ا(ي يضم  تق
ي ية  بمعتحويلات الميزا ن ته ل بلغ  سبار  تحويلات أعلى من 5نت يث ارتأى الوفد أن ا ل bلمائة،  بة إلى أغلب البرامج5ح b لمائةb لنسـ .

نفقات  ية ا توجه جزيا إلى  ية  يا P تخدام الأموال تبر أن ا ية أنه  يا P لأموالb تعلق لوقال الوفد ف¬  تغط ئ ي ط ت سـ يع ط ت ًي ح ح
شروعات الخ ية من ا ية ا لمالأقرب إلى الميزا لفعل بل لأنه لا يمكن مواصM الخفض في ن بغي تو� الحرص في ا تقاصة وأنه  لمسـن ي

ياطي P حتبلغ تادة، . م نفقات ا ية، كما هو الحال في ا يا P بالغ المأخوذة من الأموال يع ا ناقش في  لمعوذكر بوجوب ا ل ط ت لم جم حت ل 5
تادة للمرا نفقات الخاصة وا ندرج تحت ا قوبوجوب المداومة على إخضاع ما  لمع ل توى الحالي من . بة الصارمةي لمسـوذكر الوفد أن ا

بل ياطي في ا P نفقات المأخوذة من b تعلق ياطي يوجب تو� bلغ الحذر ف¬  Pسـتق ح لمح ت ل ي  . ت

ياوأكد المراقب المالي لوفد     .514 با نأ تصحح أي خطأ سـ ت¦ني ولا شك أنها  P ندوق سأô ا تحقق في  سـ أن الأمانة  لص م سسـ
ن. تجده لوردا على ا ثيرةً كقطة التي أ�رها وفد فرسا، أقر بأن الأمانة تعالج و�ئق   2011-2010ًووضح أنه نظرا لكون الفترة . ن

ية ا;وية للقطاع العام، فقد حاولت الأمانة الإبقاء على نفس أسلوب عرض الو�ئق  بق عليها المعايير المحا لهي الأولى التي  س بتط
تائج الماضي يلا للمقارنة  تاد  بنا ه ًلمع ية لكل من عامي . تس تائج الما بين ا ية  ٍوقال إن تقرير الإدارة الما ل ن ي 5وبين أنه . 2011 و2010لل

يل عدد الو�ئق تلف، مع  بل عرض المعلومات بأسلوب  تقليمكن في ا مخ  .لمسـتق

يقات مأخذ الج    .515 ية وقالت إنها تأخذ ا تحويلات الميزا تعلقة  شغالات ا ها للا تعلوأعربت الأمانة عن  ن ب لم ن لتف بالغهم . لد ا
ته بدقة نظام المالي ولا بع ا نظمة  ئحووضحت أن ا ل ت ياسة . تلم شأن  ية أن ويقة  يا P لأموالb تعلق سـوذكرت ف¬  ب ث ط ت حي

ية قد أعدت يا P تخدام الأموال طا ت تمدت خلال أعوام . حسـ  تمويل عدد 2010 و2009 و2008عوقالت إن ا;ول الأعضاء ا
P شروعات من الأموال حتمعين من ا ية على مدى لم يا P بب تزايد الإنفاق مقابل الأموال ية، وهذا هو  طيا ت حط س

نوات ية تأثر الأموال . لسـا يث توضح الوضع عاما بعام وبين  ية،  شفا نظمة تلتزم بأكبر قدر ممكن من ا يفوأضافت أن ا ح كف ت ل ًلم
ية يا Pط تمكن من P. حت يق هذا الإجراء حتى   Mنظمة عازمة على مواص توذكرت أن ا ب شروعات طويM تطلم مت�ر في  س
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تخدام . الأجل تعلق bلحاجة إلى تو� الحذر في ا يقات التي أدلى بها وفد فرسا ف¬  سـوأعرب المراقب المالي عن تقديره  ي ن للتعل
ية يا P طالأموال  .حت

ياوصرح وفد     .516 با نأ شغالاتسـ نه من ا شارك وفد فرسا ف¬ أعرب  ن بأنه  ع ن بغي في رأي الو. ي فد أخذ بعض ينوقال إنه 
Åية العادية بدلا من ذ ية من الميزا يا P نفقات مقابل الأموال ًا ن ط ت ياسة . حل تبر أن في النهج الحالي أو ا سـوأضاف أنه  ليع

ية هذا نظمة إنفاقه في وقت الأزمة الما بغي  توى أعلى مما  ية إبقاء للإنفاق على  لالحا للم ي سـ نل م بغي أخذهما . ً ينوبين أن ثمة عاملين  5
P بب في عفي لتسبار من شأنهما في رأيه ا تبر"ت ية، وهما" معانخفاض  يا P طفي الأموال بة إلى : حت b تمل لنسـالإنفاق ا لمح

بالغ الحرص ية  يا P باني، مما يوجب إدارة الأموال تقاعدية والعمل على ا بناديق المعاشات ا ط ت لم ل  .حص

ية مد: ئوتلا الريس فقرة القرار    .517 نة البر-مج والميزا نإن  بو bلموافقة على لج يات ا;ول الأعضاء في الو ية  يعوة إلى تو جمع ص
ية للفترة  ندوق 2011-2010لتقرير الإدارة الما تعلق  تصويب ا بص، علاوة على ا لم ل ياً با نأ ت¦نيسـ P س. 

ية لل    .518 بو bلموافقة على تقرير الإدارة الما يات ا;ول الأعضاء في الو ية  نة البر-مج والميزا لوأوصت  ي جمع ن فترة لج
2010-2011. 

ند  ند ا ند ا ند ا ية    ::::12121212للللببببا يا P تخدام الأموال يةوضع ا يا P تخدام الأموال يةوضع ا يا P تخدام الأموال يةوضع ا يا P تخدام الأموال طوضع ا ت طسـ ت طسـ ت طسـ ت     ححححسـ

شات إلى الويقة     .519 نا ندت ا ثا ق لم  .W/PBC/19/8تس

ثوذكر الريس في معرض تقديمه للموضوع بأن الويقة      .520 ئ 5WO/PBC/19/8وضع الأموال " 1: " تقدم عرض لما يلي
 Mية ورؤوس الأموال العام يا Pط ياطي(حت Pت الفترة حعقب إقفال ) حتbنوية لعام 2011-2010سا ساbت ا سـ وا للح

تاريخ" 2"، 2011 ياطي ا!صص بموافقة ا;ول الأعضاء حتى هذا ا P لووضع ًوقال إن الويقة تضم أيضا اقتراحا، في . حت ً ث
ية ممول من 9الفقرة  شروعات جدول أعمال ا تمد من  شروع  بقي من  يد الأموال ا تخدام ر b تعلق  ،ُ نم ت ص سـ لتي م معم الأموال لم

ية شروعات جدول أعمال ا تمد آخر من  شروع  تمويل  ية  يا Pنم ط لتت م م معح  . ل

سمبر      .521 نظمة في نهاية د ياطي ا بين وضع ا يوأضاف المراقب المالي أن الويقة  لم ت ت وقال إن مقارنة ذÅ بوضع . 2011حث
ياطي في عام  Pية ا;وية للقط2010حت سو3ت المعايير المحا بين بوضوح أثر  ل  س ت يةبي يا P طاع العام على الأموال وذكر أن . حت

تاح  بدة حتى الآن وا نفقات ا تمدت وا شروعات التي ا ية عن ا توي أيضا على بعض المعلومات ا لمالويقة  ل يل تح لمتكث علم لتفص ً
بدها تو®  تكنفقات ا لم تخدم كامل . لل ية ا(ي لم  شروعات جدول أعمال ا تعلق بأحد  ناك مقترحا آخر  سـووضح أن  نم ي يه لت مً

شروع آخر كان من المقرر أصلا تموي� من  تمويل  تخداáا  يث أمكن توفير بعض الأموال يمكن ا  ،Õ تمويل ا!صص ًا م ل سـل ح
ية العادية يون فرنك سوسري. نخلال الميزا بلغ  يه  شار إ يوبين أن المال ا مل ي ل لم وقال إن تقديم هذا Pقتراح جاء على هامش . 5
ياطي P يث واسترعى الم. حتوضع المال سب كل اتحاد،  تعراض  P باه ا;ول الأعضاء إلى الجدول ا(ي يورد حراقب ا بحت سـ ن

شأن البراءات إلى اتحاد لاهاي تعاون  ببين قرضا في أول الأمر من اتحاد معاهدة ا ل ًووضح أن قرضا من اتحاد مدريد إلى . ًي
ية لا تغير بأي شكل مجموع  ية دا يحل محل ذÅ، وأن هذه آ خلاتحاد لاهاي  ل يح للأمانة سـ ية، غير أنها  يا P تتالأموال ط حت

شطة نيق درجة أعلى من ال@سك بين الأ  . تحق

ية     .522 شة البر-مج والميزا نا يل سابقا، إن الوفد يرغب في إدراج هذا الأمر كجزء من  نوقال وفد فرسا، معلقا على ما  ق من ًق ً .
نفقات م نفقات العادية وا لوأضاف أنه يجب الكف عن الفصل بين ا ية ورؤوس الأموال العامM، بل ل يا P طن الأموال حت

نظر فيهما معا ًيجب ا تحفظوأفاد. ل بالغ ا ية  يا P تخدام الأموال ناول ا بغي  ل الوفد أنه  ب ط ت سـ ت حي تحديث لا يبرر . ن لوقال إن ا
يير أمور  سحب على الإنفاق العادي على  ية، وأن نفس الأمر  يا P لضرورة الإنفاق من الأموالbسـ ن ط تت ي نظمةح وذكر أنه . لما
نفقات العادية ية في ا يكل والأمور الموضو تلف جوانب ا ية،  شكل أكثر  هم للغاية إدراج،  لمن ا ع ه مخ منهج لب وعلق الوفد بأنه . لم
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ية نا P نفقات ية ا;وية للقطاع العام وا تغيرات في عرض المعايير المحا بدو شيء من Pنفصال بين بعض ا ئثيرا ما  ت ل ل س ل ي ثك سـب ً .
ية ا;وية للقطاع العام وأثرها وقال إن هم مدلول المعايير المحا يث إن  ياق  شعر حاجة إلى وضع فاصل واضح في ا له  س سـ بت ف ح ل يس

شT على بعض ا;ول الأعضاء ًمازال  ية. مست نظمة من الميزا نوأردف يقول أن ثمة التزاما تموÕ ا لم 5وذكر بموقفه المعلن في العام . ً
شأن وضع هذه Pلتزا يةبالماضي  يا P طمات في الأموال شكل سليم . حت يا-ت  بوأبرز الحاجة إلى تو� الحرص في تقديم ا لب

ييرات  بب  نفقات  يث إن رؤية تغيرات في أرقام ا يا-ت،  هل قراءة ا يع الو�ئق حتى  يح الفروق في  تغوتو ل ب جم سض ح بس لت
بب حاô من عدم Pرياح ية محضة  تمحا سس  . يب

تحد     .523 ية ا(ي أعده الريسلمورحب وفد الولا3ت ا شروع تعريف نفقات ا ية  ئة الأمر لتنميك بو . بم يوأضاف أن ;ى الو
ناء وقاعة  شروعي ا ثل  ية  ية ا نات ا بير في  نه جزء  ثمر  ية المتراكمة، مما  يا P تبرا من الأموال بقدرا  ت ب س ك ط ت لمع تح ل متح مح ن ي لم يست ً ً

بة. المؤتمرات الجديدة b شروعان غير عاديين لنسـوقال إن هذين  نظمة دوية دعمتها ا;ول الأعضاءم ل إلى  وكرر الوفد . م
نفردة غير عادية ئة نفقات  بغي أن يكون على  ية  يا P تخدام الأموال مالإعراب عن رأيه بأن ا ين ي ط ت هسـ ومع ذÅ فقد صرح . ح
شأ توافقين  نضم إلى ا ية، بأنه  شروعات أخرى ¾بعة لجدول أعمال ا بالوفد، في ظل اع@د أموال  لم س ينم لت تخدام لم سـن اقتراح ا

نائي ية على أساس ا شروع جدول أعمال ا تمويل  بقي  يد ا تثالر نم ت سـص لتلم م  . ل

ياوأفاد وفد      .524 با نأ تبر عاديةسـ تمويل نفقات  ية  يا P تخدام الأموال تأكد من عدم ا بة في ا تع أن ;يه نفس الر ط ت سـ ل لغ . ح
ية شاكل في الميزا نوقال إنه يرى في عرض الأرقام إخفاء  لم شير إلى عجز قدره 5وبين. ً يون فرنك سوسري، 45,8ت أن الأرقام  ي  مل

ية يا P بقى من الأموال تمر أن يقضي على كل ما  بير للغاية من شأنه إن ا طوهذا عجز  ت ت حك وذكر، من bب إجلاء الأمور، . سـ
هر، والتي أشار المدقق الخار` إلى  تقاعدية لم  ندوق المعاشات ا ية  تظأن Pلتزامات ا ل لص ها لمسـتقبل يون 200غاح@ل بلو مل 

بلغ . يفرنك سوسري نادا 172موأضاف أن  ييم ا(ي أجري ا ندت إلى ا نظمة ا يون فرنك سوسري من أصول ا  ً ت تق ست س لم لمل ي
باني والأرض ية ا;وية للقطاع العام  للمإلى المعايير المحا ل نظر في . بس ند ا نظمة تو� bلغ الحرص  لوقال إنه يجب على ا ع لم

تدامة الما Pل نظمة في الأجل القصيرسـ ية وبعض . للمية  يا P تواصل للأموال تخدام  ية بعجز وا نوات ما طعدة  ت سـ ل حسـ م
Mب تحد3ت القائمة وا لمقا باني: ل ييم ا ياق  تقاعدية ومخاطر كبرى في  لمندوق المعاشات ا سـ ل يحا . تقص ييم قد يكون  ًووضح أن ا صح لتق

ش تفاؤل، مما قد يؤدي إلى  مأو ربما كان مفرطا في ا ل ية أوجه ً تقدا أول الأمر، وقد تقع في الميزا ناكل في وقت أقرب مما كان  ًمع
بالغ ثير للقلق ا تصادي العالمي ا P لوضع الماليb Åلخلل كبرى، ويقترن ذ لم نظر في الأمور، مع . ق بغي بدء ا لوقال إنه  ني

تعداد لما هو آت P ية  Mب تحد3ت القائمة وا تعراض ا سـا بغ ل  . لمقسـ

يك Pقتراح الوارد في الفقرة وأيد وفد      .525 ية9لمكسـا شروعات جدول أعمال ا يذ  ية  نم من الويقة في ضوء أ هم لتث م غير . نفت
يانأنه ضم صوته إلى أصوات وفود فرسا و با نأ نائي سـ شكل ا ية  يا P تخدام الأموال تحدة في وجوب ا تث والولا3ت ا ب ط ت سـ سـلم ح

نظمة تدامة ا لمفقط من أجل ا يذ وأشار إلى الحاجة إلى . سـ تعلق  تنفتكوين رؤية طويM الأجل وز3دة الأمر وضوحا ف¬  بي ً
ية ا;وية للقطاع العام لالمعايير المحا نادا . بس ييرات أن توجد مبررات ا ند إجراء أي  نحنى تعلم ويجب  ثل  ًوقال إن هذا  ت سم تغ ع يم

تلف ية ا;وية للقطاع العام، كما يجب أن يكون الفصل بين  مخإلى المعايير المحا ل نفقات في غاية الوضوحبس وأعرب . ل أنواع ا
تمرار هذا نقاش الصريح وعن أم� في ا b به سـالوفد عن تر ل ية . حي يا P تخدام الأموال طكما أعرب الوفد عن أم� في بقاء ا ت حسـ

يا نا ًأمرا ا ئ ثت سـ ً . 

يك و     .526 ياbن المداخلات التي أدلت بها وفود فرسا وا سـوأيد وفد ا ن يالمكل با نأ يةلم والولا3ت اسـ وعلق بأن . يكتحدة الأمر
سوية التي أجريت 45,8العجز ا(ي بلغ  ية ا;وية للقطاع العام يرجع إلى ا يون فرنك سوسري وفق المعايير المحا ت  ل س لمل بي

ياطي بما لا يقل عن 7,8بموجب ت� المعايير وقدرها  P شروعات مولت من يون فرنك سوسرا ونفقات  ت  حمل م يون 41,9ي مل 
يط و. يفرنك سوسري نظمة إخضاع  بغي  به إلى أنه  تخطمع وضع اح@ل عدم ملاءمة ذÅ الوضع الإداري نصب الأعين،  للم ي نن

ياطي P نفق من بغي أن  تمر، خاصة ما  تعراض ا يذها للا ية و تالميزا ي ي سـ حن نت ًنف  . لمسـ
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هوا من القائمة في تقر     .527 باني  ت¦ني الإ P ندوق تذر المراقب المالي على إسقاط ا ًوا س سـس لص يةع كما أكد على . لير الإدارة الما
با سوف يصدر ية وأن تصو ًأن هذا الإسقاط لم يؤثر في الأرقام النها ي ية، توجه . ئ يا P شأن الأموال يل  تعلق بما  طوف¬  ت ب حي ق

تعدادها لاع@د Pقتراح الوارد في الفقرة  شكر إلى الوفود التي أبدت ا b سـالمراقب شأن P. 9ل يقات  بوأما عن ا نتقال إلى لتعل
ها الوفود وأضاف أن  همه الكامل للصعوbت التي توا ية ا;وية للقطاع العام، فأعرب المراقب عن  �المعايير المحا تف لب س

نصرين في المعايير ها الأمانة ربما تكون أعظم نظرا  لعالصعوbت التي توا ً . ًوأضاف أيضا أن عدة وفود أشارت إلى هذا. �
ناك عرض وتقديم، ًومضى يقول إن ثمة أعرافا مح تلفة عن الماضي،  ها بطرق  يام بأعما نظمة ا تضي من ا ية جديدة  ها مخ لم فس ل لق تق ب

ية يا-ت الما هم ا شاكل في  لمما من شأنه إحداث بعض ا ب للم هم . ف يل  بذل الأمانة قصارى �دها لضمان   Åفوبين أنه مع ذ هت تسس ّ
تطاع ساbت قدر ا سـا ت�رات، قال إن. لملح تعلق bلا سوف¬  ت�ر عام ي P ياسة تمدت  س ا;ول الأعضاء ا سـ ووضح أن . 2010ع

شأن الأرقام يس  ياسة لكن  شأن  با;ول الأعضاء اتخذت قرارا  سـ لب ياسة. ً بق ت� ا سـوقال إن الأمانة  وصرح بأن ل6ول . لتط
يا ته، إلا أن الأمانة لا تلمس إلى ذÅ حاجة لأن ا نقاش ومرا تح هذا ا بع إعادة  b سـالأعضاء جع ل للط يث ف حسة واضحة للغاية، 

نفذه الأمانة ية بها، وهذا هو ما  يا P تخدام الأموال ية التي يمكن ا تتحدد ا ط ت سـ حلك وأضاف أن ا;ول الأعضاء اتخذت . يف
ية في أعوام  يا P شروعات تمول من الأموال شأن عدد من ا  Åطقرارا كذ ت حب لم نفذ . 2010 و2009 و2008ً توبين أن الأمانة  5

سة أعوام في بعض الحالاتهذه القرارات و تغرق أربعة إلى  خمأن الأمر قد  يكون إنفاق من الأموال . يسـ سـوقال إنه 
ية  يا P شعر ا;ول الأعضاء بأن الأموال ياطي وإنه يرغب أن يكون ذÅ الأمر في غاية الوضوح لأنه لا يريد أن  Pط ت ت حت ح

ياء لم تقرها ا;ول الأعضاء شـتخدم في أ تفرغ الوسع في ضمان كما كرر المراقب أ. تسـ تو® الحصافة والحذر، وأنها  سـن الأمانة  تت
ها في مأزق نظمة  ية حتى لا تجد ا ية كا يا سبقاء أموال ا نفف لمح ط باط في . ت P يادة يق  نضكما ذكر أن الأمانة تحرص على  سـ تحق
نظمة وفق Pع@د تمدة  تخدام الأموال ا نظمة وعلى ا للما سـ  . لمعلم

بويفارية–ورية جمه(وعلق وفد فنزويلا     .528 ل ا نظمة وجدول 9 بأن الفقرة )ل شكلة العجز ;ى ا شير إلى  لم من الويقة  م ت ث
ية تحدة. لتنمأعمال ا ية والأمم ا ية للأ نظمة نحو الأهداف الإنما ثل التزاما على هذه ا ية  لموذكر بأن جدول أعمال ا ئ لم يم لفنم ً تل وقال . 5

تمرت هذه ال تحقق، إن ا ية لن  سـإن الأهداف الإنما ت بل عام ئ تخدام . 2099قوتيرة،  سـوأضاف أنه في معرض الحديث عن ا
شكلة �نوية،  نظرون إلى هذا على أنه  ناس  بدو للوفد أن ا ية،  يات جدول أعمال ا ية من أجل تو يا P مالأموال ي ل ي نم ص ط لتت ح

نظمة b يق جدول أعما. لممجرد ملحق نظمة أن تضمن بها  ية التي تقترح ا بوساءل الوفد عن ا لم لك تطت يا رغم يف ية وإنفاذه  ًل ا فعلل تنم
نظمة يذ في ا يات التي أصدرت دون  تو ثير من ا لمبقاء  ص ل ست . تنفك نظمة  تعلق بعجز مالي في ا شاكل  يوأبرز الوفد أن أي  لم ت لم

تحدة لمصطلح  نادا إلى تعريف الأمم ا بغي، ا ية، ا(ي  يذ جدول أعمال ا لمبب  س ي ًنم ت ن نف لتس ت ية"ب ً، أن يكون جزءا من "لتنما
ت� نظمة-ر سا تاجون إلى دعم من هذه ا ناس ا(ين  ناس عوزا، في ا ت�ر في أكثر ا لم ا يح ل ًل  .س

ياوقال وفد      .529 با نأ ت�ر بحصافةسـ P ياسة يق  تفق مع  يان ا(ي أدلى به المراقب المالي إنه  يقا على ا س  سـ ب ي ب تطتعل ل وذكر . ً
بالغ الحرص ية  يا P تخدام الأموال بأن هذا يعني ا ط ت سحب ثم أردف. حسـ ثير من ا ية خضعت  يا P ل يقول إن الأموال ط لكت ح

تبر شكل  ناقصت  معوإنها  ب نظمة . ت نفقات في ا يد عن ا ية وتكوين تصور  يان الميزا نفقات في  لمواقترح الوفد تضمين هذه ا ل ن ب جل
باني يمة ا تحفظ  ييم  لموإجراء  لق م تفاؤل وأشار إلى الح. تق سم بشيء من ا باني  ييم ا لوكرر رأيه بأن  ت يلم تحفظ ف¬ تق لاجة إلى التزام ا

ي¬ت ية، . تقيجرى من  تحريرية وا ثل الترجمة ا ية،  يو نفقات ا بين الوفورات ضمن ا هودعا الوفد إلى بذل �ود مخلصة  ل ل ل لشفت م م ل
 ،Åها، بما في ذ يق أهدا  Mنظمة بحاجة إلى مواص نظمة لخطر، لأن ا يضات دون تعريض عمل ا يق  فيث يمكن  تحق تخف لمح لم تطب

بع، bيةلط  . لتنم جدول أعمال ا

ثوتلا الريس فقرة القرار في الويقة      .530  .WO/PBC/19 /8ئ

بو بما يلي     .531 يات ا;ول الأعضاء في الو ية أوصت  نة البر-مج والميزا يإن  جمع ن  :لج

 ؛WO/PBC/19/8ثالإحاطة علما بمضمون الويقة  "1"
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 .WO/PBC/19/8ث من الويقة 9وإقرار Pقتراح الوارد في الفقرة  "2"

ند  ند ا ند ا ند ا يف : : : : 2012201220122012عرض مالي لعام عرض مالي لعام عرض مالي لعام عرض مالي لعام     ::::13131313للللببببا تكا ية ا يذ تدابير فعا يف تقرير مرحلي  تكا ية ا يذ تدابير فعا يف تقرير مرحلي  تكا ية ا يذ تدابير فعا يف تقرير مرحلي  تكا ية ا يذ تدابير فعا لتقرير مرحلي  ل لل ل لل ل لل ل ل     للللتتتتنفنفنفنف

شات إلى الويقة      .532 نا ندت ا ثا ق لم  .W/PBC/19/9تس

ثولخص الريس مضمون الويقة      .533 بو إلى غاية نهاية يويو WO/PBC/19/9ئ تعراضا للوضع المالي للو ن، والتي تقدم ا ي ًسـ
تقدم المحرز 2012 تعراضا  لل وا تكلفة التي يرتقب اتخاذها في سـ يث ا ية من  ية إلى رفع الفعا تدابير الرا يذ ا ُحتى الآن في  ل ل حل م تنف

ية ية الحا نا لا ئ  . لث

شيرا إلى أن نهاية يويو      .534 نوعرض الريس الويقة،  م ًث يه الأمانة ا;فاتر2012ئ يت ا(ي أقفلت  تو ف هو ا ق وقال إن . ل
ت بعا وإن الأمانة  هر  تا;فاتر تقفل كل  ًط هرش نظمة كل  ثب تطور الوضع المالي  شابع عن  للم ثوبين أن الويقة تقدم للوفود . ك 5

نوي ية على أساس  نفقات ومدى توافق ذÅ مع الميزا سـفكرة عن الإيرادات وا ن ية مقارنة . ل ًوأضاف أنها تعرض أرقاما  حقيق ً
هار م نظمة لإ سابق  ية، علاوة على الوضع ا ظbلأرقام المرصودة في الميزا للم ل ية من تطوراتًن ها الما هده أحوا لا  ل ووضح أن . تش

تعاون  نظمة، بما في ذÅ عدد الإيداعات لكل من مدريد ولاهاي ومعاهدة ا شطة ا لالغرض من ذÅ هو تقديم صورة لأ لم ٍن
تو3ت . بشأن البراءات توى الإيرادات والواردات و توى الإنفاق و شأن  يقات  تضمن أيضا بعض ا سـوذكر أنها  سـ سـ ب تعل مت م م ل ً

يفلا تمدت ونفذت. ظتو تكلفة التي ا ية ا شأن تدابير فعا عوقال إن الويقة تضم كذÅ تقريرا مفصلا  ل ل ب ًث واسترعى المراقب المالي . ً
ية بما يزيد على  باه الوفود إلى أن الإيرادات تجاوزت المرصود في الميزا نا سب الوضع في 6تن يون فرنك سوسري  ح  ن يويو 30يمل

نفقات قلت عن ا2012 ية أصلا بحوالي ل، وأن ا ًلمرصود في الميزا تة 21ن بة إلى ا b بعا يون فرنك سوسري، وهذا  سـ  سـ ط لمل لن ً ي
تين هر الأولى من فترة ا نأ بقا على . لسـش سع الأمانة الحكم  تاجات وأنه لا  تخلاص ا به إلى أنه لا يمكن بعد ا نه  ًو سـ ي ت سـ من نسـ لك

هدت أ. ما هو آت تين  هر الأولى من فترة ا تة أ شوذكر أن ا ن لسـش شرين لسـ سة على مدى فترة الأربعة و عقل إنفاق للمؤ س
تمر يدة للغاية، غير أن هذا لا يعني أن Pتجاه  يث الإيرادات  هر الأولى هذه من  تة أ يÊ كانت فترة ا سيسـهرا،  ج ح ش ب لسـش ً .

تخدام شديد في ا باط ا تواصل Pلتزام bلا بالغة و تو® الأمانة الحصافة ا  Åناء على ذ سـوقال إنه  ل نض سـ ل س تب نظمةً  . لم أموال ا

يا إلى أن للغرض من الويقة شقان     .535 ثوأشار وفد ألما يس bلأمر : ن لـي تقدم معلومات عن الإيرادات، وإن كان هذا  فه
بو الإلكتروني تاح على موقع الو هر وهو  يالجديد لأنه كان يرد في تقارير المرصد المالي كل ثلاثة أ م ثاني هو . ش شق ا لوقال إن ا ل

تعلق تقرير ا لما يةل تدابير الفعا ل  ية التي تقدمت بها . ب ها في حدود اقتراحات أوجه الفعا لوعلق الوفد بأن الأمانة حصرت  نفس
يلي، بل على خبرات الوفود إلى حد ما ند إلى أي عمل  ٍا;ول الأعضاء، والتي لم  تحل تس وأضاف أنه كان يرجو لو تجاوزت . ت

سمت بمزيد م يلا، ولو ا ٍالأمانة ذÅ الحد ولو  ت تصار على ًقل P توفير دون نظر في مجالات أخرى  ها إلى ا قن الطموح ا;افع  للل ل
Åته ا;ول الأعضاء من ذ ثل الأسفار، . لكن هذا لم يحدث. حما طر ية،  شأن الوفورات ا ية أخرى  موأ�ر الوفد  يكل ب لهقض

ي ييرا  ثل  نظمة للأسفار أن  يير على اللوائح ا يكليث ذكر أن من شأن إجراء  تغ يم لم هتغ ً تين كامM، ح سـنا ودائما وأن يؤثر في فترة  ً ً
Õ يكلي ست على إرجاء الإنفاق، وهذه . هغير أن إرجاء الإنفاق لا أثر  بيرا من الوفورات المطروحة أ سوذكر الوفد أن قدرا  ًك ً

ته ا;ول الأعضاء نحو ا(ي  يا على ا ثل توفيرا  بلا  ل يكل طلتم ًه يير . ً  Åناء على ذ تغوقال إن الوفد يقترح  يث توضع ًب ياسة  بحا لسـ
تفادة من خبرات  Pنظمة، وفي الأجل الطويل بدء حوار مع ا;ول الأعضاء و سـالوفورات والكفاءة في صدارة أولو3ت ا لم

تعلق bلوفورات ية للغاية ف¬  يات مما أفرز حلولا إبدا شاكل الميزا ثيرة في مجال  يب6ان  ع ن م ًودعا الأمانة مجددا إلى ال@س . ًك
ثيره ا;ول الأعضاء من سـبل لإلقاء يد بما  تكلفة دون ا ية وفورات ا ية على  سم بمزيد من ا ت نظرة أعمق وبأسلوب  ل قض يكل لتقت لهي ٍ

 . قضا3

نصف الأول من عام      .536 بو خلال ا هورية كورb 3ه@م أن إيرادات الو لوذكر وفد  ي بة 2012جم  bلمائة، مما 26بنسـ زادت 
ية bلمائة فائض مقابل الإير8,3يتضمن  يده للحفاظ على نهج حذر تجاه . ناد المرصود في الميزا يوأعرب الوفد كذÅ عن تأ

تصادي عالمي باطؤ ا نا مازنا في غمار  يث إ ية،  يات الما قا تح ل ن ل ته من �ود في . لعمل لوأثنى الوفد في هذا الصدد على الأمانة لما بذ
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يف تكا تدابير خفض ا ليل Pلتزام  ل ب نص. بس هم أن ا لوذكر أنه قد  ناء على ف بات  هد ارتفاعا في ا ًف الأول من هذا العام  ب لطل ً ش
بة  شأن البراءات  تعاون  سـمعاهدة ا ب  8ستربو على ) 3 في صفحة 2الجدول ( bلمائة، غير أن الز3دة في العائدات 3,5بنل

هذا الأمر. bلمائة يحا  لوطلب الوفد تو ً باه ا;ول الأعضاء إلى الجدولين ال. ض  7 و6واردين في صفحتي نتكما استرعى الوفد ا
شاريين( P يف تتكا شاريون8والجدول ) سل P ،ناك . ست شار3 في عام 56هوقال إنه كان  ً ا  2011 في عام 49 و2010ست
شاريين كانت 2012 في عام 50و P يف ت، إلا أن تكلفة تو يون فرنك سوسري عام 2,7سظ ي  يون عام 3,6 و2010مل مل 

يون عام 4,5 و2011 ئا من 5وبين. 2012مل  تمس  شاريين أكبر وا P يف بو على تو ً الوفد أنه يرى أن نفقات الو شي ت ظ لي س
يات شأن هذه الإحصا يح  تو ئا ب ض  . ل

يط الويقة .537 تقدم قد أحرز في  بيرا من ا تقرير ولاحظ أن قدرا  شكر إلى الأمانة على ا b يك ثوتوجه وفد ا تخط ل ك ل ل ًسـ ً . لمك
لوأيد الوفد دولا أعضاء أخرى في قوها أن ضمان  تضي ً ية في الأمد الطويل مازال  بغة ا b تغيرات المقترحة باغ ا يقا يكل لص ل لهصط

نات نب تصوير أي إرجاء في الإنفاق على أنه توفير. لتحسيإجراء مزيد من ا بغي  تجوأضاف إنه  وصرح كذÅ بأن بعض . ني
شكل سليم يل  ها ا بالأمور في الويقة  تفص لث ييرات . ينقص ثالا بوجود بعض ا  Å) لتغوضرب ً يد م تففي الأسفار من شأنها أن 

بل سـتهان بحجمه في ا يق وفر لا  نظمات أخرى علاوة على  نظمة و تقا تحق لمسـم ي تقرير . ًلم b ية، رحب الوفد b تعلق لوف¬  لمنهج ي
نادا إلى . المرحلي، غير أنه حض كذÅ على التزام الحصافة كما ذكرت الأمانة ًويÊ أقر الوفد بصعوبة الحكم على الوضع ا ت فترة سب

نفقات يح فيها خفض بعض ا هر الأولى فقط، فقد لاحظ ا�الات التي أ تة أ لا ت شسـ شعب التي . ل لوأثنى الوفد على �ود بعض ا
يق هذه الوفورات هر . تحقأ¾حت  تة أ تخدم خلال ا بغي ألا تهدر هذه الوفورات قرب نهاية المدة أو  شكما ذكر أنه  سـن سـ لي ت

سؤولون ودوائر . خيرةالأخيرة من أجل نفقات في اللحظة الأ ها  بذ هود التي  موأشار إلى الحاجة إلى تقديم حوافز تقديرا  لي للج ً
تج عنها وفورات دائمة هود ممارسة دائمة  بح هذه ا نتلفة حتى  يلج تص  . مخ

ية .538 تعلق بوفورات الفعا تقرير لأول مرة، خاصة الجزء ا شكر إلى الأمانة على إعداد هذا ا b لوتوجه وفد فرسا لم ل ل  وأشار. ًن
ية وجود هذه الويقة لتزويد ا;ول الأعضاء بصورة للوضع تين وإلى أ يق هذا في فترة واحدة من  ثالوفد إلى صعوبة  هم ن . سـتحق

نفصلين ناول موضوعين  تان لأن المعالجة  موقال الوفد إنه كان يفضل لو أعدت و ت تيق سق الحالي يعقد . ث لنوأعرب عن رأيه أن ا
نقاش ت. لا بو الإلكترونييوذكر أن ا;ول الأعضاء  ية على موقع الو يل الما تفا نفاذ إلى ا ها ا ياح  ل ص ل ل شكر إلى الأمانة . ل b لوتوجه

ية أن تكون أقوى تا تقارير ا بغي  شكل والمضمون، أنه  يث ا هر، من  نه علق بأن هذا  تقرير الأول  لعلى ا ل لل ي ل نل ح يظ وأعرب . ًلك
يك ا(ين أب يا وا هورية كور3 وألما يده لوفود  سـعن تأ ن لمكي تعلق جم يقت ف¬  شامM للمؤشرات التي  يعة غير ا يرزوا ا سـ ل لطب

ية نب . لبمجالات تحققت فيها أوجه فعا ية وأن  توحة لقائمة أوجه الفعا تكون ;ى الأمانة رؤية  هم أن  تجوقال إنه من ا ل تت مف لم
هاب وا;قة سا;ول الأعضاء الإدارة الجزية من خلال تقديم قائمة مفرطة في الإ بغي للأمانة تحديد ما هو ممكن ينوأضاف أنه . ئ

يه ذÅ من الإدارة الجزية نطوي  شأن لما  بغي ل6ول الأعضاء أن تصدر تعل¬ت في هذا ا ئلأنه لا  عل ي ل ثة . ني ثا نقطة ا لوتعلقت ا ل ل
با سوية بين الوفورات في إدارة ا يث أعرب عن عدم ارياحه لما في الويقة من  باني،  لمالتي أ�رها الوفد بإدارة ا ت ث ت يانة نيحلم ص و

باني ثل تدبيرا . لما يانة، مما لا  ت� ا ية  تكلفة النها باني لا يؤدي في رأيه إلا إلى ز3دة ا يانة ا ًوقال الوفد إن إرجاء  يم لص ل ئ ل لم ص
ية ليا للفعا ًحق يانة. يق يف ا نه نفى ذÅ عن إرجاء تكا ية،  ثل دون شك أوجه فعا يل  تفا لصوأقر بأن بعض ا ل ل تم ص وأ�ر الوفد . لكل

تكرراًنقاطا  ثل محورا  شاريين، مما  P ôسأ ًأخرى أوها  مً يمل ت يط بهذا ا�ال والنهج، وأن . سم يحوأبرز الوفد أن الإبهام مازال 
يفتها نظمة و شاريين اللازم حتى تؤدي ا P شأن عدد شغالات  ظناك ا لم ت ب ن يحات التي . سه تو ية أن ا ثا نقطة ا ضوذكر في ا ل ن ل ل

تعاقدات الخا شأن ا لساقتها الأمانة  نعةب ية على خدمات الترجمة غير  مقر ية . ج يف ا;ا تكا تلق المقارنة بين ا خلوأضاف أنه لم  ل ل ي
ناع P ية المقدمة في الويقة بكامل توالخار قث يف صعب، وإنه حتى في حاô اللجوء إلى . ج تكا ساب هذه ا لوقال إن  ل ح

نا بمواف بقى لزاما خفض عدد الو�ئق وأحجاáا، ر ية،  تعاقدات الخار ًا هً ي شعر بأن ا;ول الأعضاء لم جل نه  يقة ا;ول الأعضاء،  لك
شاتها نا يا خلال  نقطة تركيزا كا قتعط هذه ا مل ًف بت مزيدا من المعلومات وتقارير . ً ثيرا من ا;ول الأعضاء  ًوذكر الوفد أن  طلً ك

شكل مو نه أو عرضه  يل  تبر من ا;ول الأعضاء خلاف الوفد أن هذا يمكن ا يÊ لم  ية،  بإضا تقل ميع ب يللف وقال . لقلجز إلا ا
ثل أحد  يع أهميمالوفد إن هذا الوضع يقلقه لأنه  نظمة  تكلفة، وإنه يرى أن ا ية ا نظر في أوجه فعا ياق ا نقاط في  تط ا لم ل ل ل سـ تسـل
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توفير في مجال الو�ئق ليق قدر آخر من ا ية التي يمكن بها خفض هذا الحجم من . تحق شأن ا يه  تو تمس من الأمانة ا يفوا لكج ب ل ل
بلالو�ئق في  . لمسـتق ا

ياوتوجه وفد  .539 با نأ يد سـ تفق كذÅ مع وفود أخرى في أن ما قدم  شكر إلى الأمانة على عرض الويقة وأضاف أنه  b ج ً ي ث ل
نقصه شيء من الطموح يا من أنه كان من المفضل أن تحدد الأمانة مجالات أخرى خلاف . يلكن ربما  نوكرر ما قاÕ وفد ألما

ثالا بس  همة، وا ًالمحددة في ا م ت يق بعض الوفورات من خلال خفض حجم قلم شأن إمكاية  تحق على ذÅ مما قاÕ وفد فرسا  ن ب ن
تكلفة" تخت¤"وقال إن الأمانة هي الأقدر على تحديد ا�الات التي . الو�ئق تمM في ا لفيها وفورات  وأعرب الوفد عن رأيه . مح

سليم ثل الطريق ا تحققة من إرجاء الإنفاق لا  لبأن الوفورات ا تم تقص لم يف لأن من شأنها أن  تكا توصل إلى خفض ا تن نحو ا ل ل ل
نظر في أرقام عام . من الوضوح سن ا ية المقارنة أنه من ا تعلق  لوذكر الوفد أيضا ف¬  تح بمنهج لمسـي ً علاوة على عام آخر 2011ً

 2010يث إن عام ح، 2010 إذا ما رجعت بها المقارنة إلى عام 2012للوقوف على وضع الوفورات خلال عام ) 2010(قب� 
تين ت� وربما كان من الأجدى مقارنة عام  تلف . 2010 بعام 2012لسـنكان العام الأول في فترة ا تعلق bلوفورات في  مخوف¬  ي

نوقال إنه يرى إمكاية لز3دة الخفض في . ي ألف فرنك سوسري150ا�الات، ذكر الوفد أن نفقات الأسفار خفضت بمقدار 
ناك أيضا بعض ا�الات ذات الصb Mلموظفين التي وا. نفقات ذÅ ا�ال تعلقة bلموظفين وذكر أن  نفقات ا ًتفت الوفد إلى ا ه لم ل ل

هود ويرغب في رؤية المزيد في . يمكن عمل المزيد فيها b يث يرحب ته هي نفس رساô وفود أخرى،  لجوبين الوفد أن رسا ح ل 5
تكلفة الأخرى يوب خفض ا تلف  ليل معالجة  مخ جس يدة للغاية في وكرر. ب ج ما قاÕ المراقب المالي من أن الإيرادات كانت 

نصف الأول من العام توى تماما، مما يزيد من خطورة . لا ثاني من العام على نفس ا نصف ا ًوأعرب عن أم� أن يكون ا سـ ل لمل
ثاني من العام نصف ا نفقات في ا لز3دة ا ل تو. ل هد على نفس ا ية مواصM ا سـوشدد الوفد على أ لمهم ى والحفاظ على القوة لج

 .ا;افعة

يل ز3دة كفاءة إدارتها .540 نظمة بأسرها في  يمة التي بذلتها ا هود ا ياbن عن تقديره  بوأعرب وفد ا سللج لم وقال الوفد إن . لعظل
تكلفة ية ا يذ تدابير فعا شأن  تقرير الصادر  سب ا تكلفة  بو قد حققت في رأيه وفورات في ا لالو ل ب ل ح ل وعلى الجانب الآخر، . تنفي

يف من عدمهت تكا باني وفرا في ا يانة ا ندوق  شاء  بار إرجاء اقتراح إ لساءل الوفد عن إمكاية ا ل لم لص ص ن ت ًن تعين . ع يوأضاف أنه 
يات كما أن أي عربة  سليم للميزا يط ا شكل مجمع، وا بو،  يا في الو نفذة حا ثل ت� ا تكلفة،  توفير في ا نيذ تدابير ا ل تخط ب ي ل لم ل لل ً م تنف

تين عجلتاج إلى  تبرا من المال، كما 5وبين. تح هد انعقاد عدد من Pج@عات، مما يكلف قدرا  تين أن  ً أن من شأن فترة ا معً ش تن لسـ
ية . هو الحال في كل عام يل الحفاظ على الفعا بو �ودا في  تمر في توقع بذل الو نحى  ياbن في هذا ا لوقال إن وفد ا س ي لم بل ً سيسـ

Åشغال بذ P كر ما يف. نفي إدارتها وفي)b نظمة من وجوب ترجمة أحجام وخص ياسة اللغات الجديدة على ا لمرضه اع@د  سـ
بو  تعلقة bج@عات الو يل الحد من عدد و�ئق العمل ا يمة في  بو ح@ إلى بذل �ود  يبيرة من الويقة، مما يلجئ الو لم س ي ث بك جسـ ً

نة . وعدد صفحاتها ثل ا سين وضع اج@عات  ية  للجوفي ضوء هذا الوضع الصعب، و تح ية الفكرية مبغ ية وا b ية لملكا نم لتن التي (لمع
ها المقدمة بضخامة عدد صفحاتها سمت و� ئقا نحو )ت ل، أعرب الوفد عن توقعه من الأمانة أن تقلل من حجم و�ئق العمل على ا

ًالمذكور آنفا، مما يؤدي في نهاية المطاف إلى خفض ملائم في عبء العمل الواقع على كاهل ا;ول الأعضاء علاوة ع يد ً شـلى تر
بو يف في الو تكا يا ل  . ل

بة  .541 b ،بو ونفقاتها حتى الآن تعراض إيرادات الو شكر إلى الأمانة على ا b ية تحدة الأمر سـوتوجه وفد الولا3ت ا ي سـ ل لنلم يك
نظمة المالي2012إلى عام  سن موقف ا لم، وأعرب عن سروره بما علم من  يذ تدابير . ح ها في  شرو نفوأثنى الوفد على الوبو  تع ل ي

ية الفترة لفعا ية وضع ميزا تفق عليها خلال  تكلفة ا نية ا عمل لم بلا 13-2012ل ها  بو ال@ ً، وأعرب عن توقعه أن تواصل الو سـ سي
بة  تجاوز الز3دة فيها  يث لا  نفقات  سـلخفض ا ت بح تين% 3نل  . لسـنعلى مدى فترة ا

تعلقة بو�ئق اج@عات الو .542 يقات ا;ول الأعضاء ا با على  يوقال الريس  لم تعل ًي تعق بو أن رساô ا;ول الأعضاء إلى الأمانة ئ
تضاربة يا- رسائل  ميجب أن تكون واضحة لأن ا;ول الأعضاء تصدر أ ووضح أن ا;ول الأعضاء تريد الحصول على و�ئق . ًح

. ومزيد من المعلومات ولا شك أنها تريد اللغات، والأمانة أ¾حت ذÅ وا;ول الأعضاء تقول لا، لا تقللوا من الو�ئق
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تقارير واللغات، ثم هي أيضا تقول نريد خفضا في و b ينها أنها هي التي تطالب ًأضاف أن على ا;ول الأعضاء أن تضع نصب أ ً ل ع
يف تكا لا سين . ل بة دون شك، فمن الممكن   ôتحوأضاف أن المعاد نظر أسلوبصع سين، لكن يجب ا سع  ل العمل وا�ال  تح للت م

يث ت توازن،  بحإلى الأمر من خلال ذÅ ا نظمة ل6ول الأعضاء أولا وأخيرال هذه ا  ،Åنصفة كذ ًكون ا;ول الأعضاء  ً لم ف  . م

نقطة التي أ�رها الريس جوهرية للغاية .543 ئوذكرت الأمانة أن ا ها ا;ول الأعضاء، ولا شك . ل نظمة تحر بو  نت أن الو كو م يي ب
ند إلى و�ئق بات  ثير من هذه ا بات، و يب  ستأن الأمانة  لطل ك للطل تتج يق الأمانة وفورات وقالت إن . تسـ تمل  تحقهذا مجال  يح

تلف  ية  ية في الأكاد تدر يث تعطي ا;ول الأعضاء مزيدا من الو�ئق أو مزيدا من ا;ورات ا ها  بمخيه وإعادة تو يم ي ل ببح جيه ًف ً
تصر الأمر  يث لا  تاح  يد في الو�ئق التي  نفس القدر من المال إن أمكن التر يق  يقاللغات، وهذا كله قابل  بحتحق ت شـ ب على لل

وأكدت أن الأمانة . وأضافت أن ذÅ الأمر في مجم� بين أيدي ا;ول الأعضاء. الكم، بل يمكن إ¾حة كم أقل بجودة أعلى
تطاع  تصار الو�ئق قدر ا ها لا سـتفعل كل ما في و لمسـ خ شر صفحات(سع عيث لا تزيد على  ، ومع ذÅ فإن الأمانة لا )بح

نفقات بل أخرى لخفض ا لتكف كذÅ عن ال@س  ياء في سـ بحث عن أ ية أو ا ية والفعا تا شـ، سواء كان ذÅ في مجال الإ ل ل جن
ها قفيط الإدارة يمكن و يد. مح توى التر ية ورفع  يا P يق يب  شـوقالت إنها تدرس أسا سـ ب سـ مل ن ناقش . لتحق نا  نومضت تقول إ ن

ب نفقات  ية ويا-ت الإيرادات وا ية مع المدير العام الأمور الما تخلال Pج@عات ا ل ب ل نا فع� للفصل شة ما  نا نا و نين اتجا ق يمكه م
شغل bلتزام الحصافة في ظل هذه الظروف نشكل أفضل و شأن . نب نقطة التي أ�رها وفد فرسا  باه ا b بوذكرت أنها لاحظت ن ل تن

سير . ئالإدارة الجزية باعا بأن الأمانة  شاهداتها ا تكون ;ى ا;ول الأعضاء من خلال  ها أن  توأعربت الأمانة عن أ نط م ًي في مل
يح ية، ول6ول . لصحPتجاه ا نذ بدء ا هر الأولى  تة أ ند حد ا لعملوقالت إن هذا عمل جار وإن الأمانة مازالت  سـ مع ش ل ٍ

يا ًالأعضاء أن تحكم العام القادم على ما تحقق  ية الإرجاء . فعل شأن  نقطة التي أ�رتها الوفود  باه ا b قضوأضافت أنها لاحظت ب ل تن
يةوأنها نقطة وجيهة للغاية وأن سائل الإرجاء هذه على أنها أوجه فعا تب عرض  تحرص على  ل الأمانة  م تج  . سـ

يات  .544 ية وا نة البر-مج والميزا سات إحاطة بعد اج@عات  شأن حجم الو�ئق أن تعقد  لجمعواقترح وفد فرسا  ن لج جل ب ن
يل خفض حجم الو�ئق نظر في الإدلاء bقتراحات في  ية  سبواللجان الر لل  رأيه يرجع إلى ا;ول الأعضاء وقال إن الأمر في. ئيسـ

ندما تطلب و�ئق ية  سؤو عأن تصرف  ل بم تضمن جدول . ت بو أن  ثل الو نظمة  بغي في خارطة طريق أي  يوأضاف أنه  ي مي م ن
تعلقة bلاج@عات ية خفض حجم الو�ئق ا شأن  ندا  لمالأعمال  ب كيفب يط . ً يع وأنه أمر  سـوبين أن هذا يصب في مصلحة ا بلجم 5

يث يمكن يث حللغاية،  تفادة من  نظر في ا;روس ا سة إحاطة بعده مع ا يا في بداية Pج@ع وخلال   Åح ذكر ذ سـ ل جل لمه ً شف
Åية ذ نه و يفما يمكن الإقلال   . كم

تجاوز حد الو�ئق .545 ية  يا أن ا توذكر وفد ألما لقض نقطة التي أ�رتها الأمانة من أن ا;ول الأعضاء هي التي . ن هم ا لوقال إنه  يف
تخذ . ًالطلب الزائد يلتهم الوفورات التهاماتحرك الطلب وأن  ندما  ثمن  b توأضاف أن ا;ول الأعضاء لا تكون على دراية ع ل

شأن دراسة جديدة بقرارا  ناس على وعي . ً ية حتى يكون ا بعات الما لواقترح الوفد بدء أي ويقة ذات صM بمعلومات عن ا ل ت لث
تكل نفعة ا شأن  نون من اتخاذ قرار  لبها، ومن ثم  مب ية حتى تعرف ا;ول . فةيتمك شفا b سم فوأضاف أن هذا الأمر يجب أن  ل يت

تقدم بطلب ند ا بدة  يف ا تكا لالأعضاء بدقة ا ع ل بل . لمتكل نظر  يح ل6ول الأعضاء إعادة ا يذ وإنه  هل ا قوقال إن هذا  ت نف لس ي لت
تحقاقه ما يكلف شاط ما وفي ا سـالخوض في   . ٍن

بق هذه .546 سان  يطوعقب الريس بأن مجلس حقوق الإ ن تمد ا�لس أي ئ بل أن  ته  يث تعرض أما يع الممارسة،  ق نح
يكلف  نة  ثلا إن تكوين هذه ا ية، كأن تقول  سـاقتراحات آ�ر ذP Åقتراح على الميزا للج ًن يون دولار، وناء على 2.5م  ً ب مل

نه ئوذكر الريس بأنه لما سأل الأمانة عن تكلفة إجراء دراسة ع. عذÅ يمضي ا�لس في الأمر أو يحجم  ند 5 عن الحوكمة لم يجد 
bبدو . ًأحد جوا بل إجرائها لا  نة  شأن دراسات  ية  ية البر- ييم للآ�ر المتربة في الميزا توقال إن فكرة الحصول على  ي ب مج ن قت معتق

يل من المال بلغ  يا-  تعلق أ يث إن الأمر قد  ئئة،  بم ي ضس ً ح ح  . ي
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بويفارية-جمهورية (فنزويلا  وفد وأعلن .547 ل ا يا-  عن اتفاقه مع ال)ل سم أ ًريس في أن تعل¬ت ا;ول الأعضاء إلى الأمانة  ح تتئ
ينها تضارب ف¬  ببشيء من ا ته. ل بع، بل على  يس على ما  تعلق bلو�ئق، أن مدار الأمر  تقد، ف¬  يوقال الوفد إنه  يط ي كميع ُ . ل

ية والفر با ية والإنكليزية والإ تلقى و�ئق bللغات العرية وا نووضح الوفد أنه  نلص سـ ي ب يÊ لا يوجد في الوفد من يعرف ني بية  سـ
تخدáا أحد، متروكة في مركز الو�ئق. بالقراءة bلعرية ية التي لا  يع اللغات الر ثيرة، تقارير  سـوأضاف أن ثمة و�ئق  سم بجم . يك

باعة نات على إجراء ا لطواقترح إضفاء  يس بالغة في خفض طول الو�ئق أن يفضي. تح  إلى لموقال الوفد إنه يرى أن من شأن ا
ية بتائج   . سلن

سب الطلب .548 باعتها إلا  يا، ولا تلجأ إلى  بو تمارس إرسال الو�ئق إلكترو حوأكدت الأمانة أن الو ط ن وأضافت الأمانة . ًي
يف إلا تكلفة  باعة لا  تضأن ا سة إعداد أي ويقة، لكن العامل الأهم هو الحجمصلط ثغيرة في  حجم الو�ئق وكم Pج@عات، : سل

بعت أو أرسلت bلبريد الإلكترونيتكمما يؤدي إلى  توزيع، سواء  تاج ثم ا ية للترجمة والمراجعة والإ يف عا طبد تكا ل ن ل وقالت . ل
يدة سات إحاطة التي اقتر:ا وفد فرسا ربما تكون فكرة  جالأمانة إن فكرة عقد  ن  . جل

يا5وذكر وفد  .549 با نأ ية ا6 بأن مخصصات خدمات المؤتمرات لا تصل إلى سـ ناك مجالات . لمنظمةن bلمائة من ميزا هوقال إن 
نطوي على إمكايات  نأخرى  شريةتت ثل الموارد ا بيرة،  لبوفير  م 5وبين أن تركيز الأعضاء على الو�ئق فقط، وإن كانت áمة، . ك

يا نفقات  بب جل ا يث إن مجالات أخرى هي التي  ية،  هم إلى الأقل أ ًقد يصرهم من ا فعل ل سهم ح لم  . تف

550.  ôيعين الأمانة على . قد وصلت" تو� الحذر"وأكد المراقب على أن رسا  Åها لأن ذ سما سـوأعرب عن سعادته  عب
نطاق ا;اخلي لز3دة هذه الرساô تعزيزا على ا ً يقات. ً نفقات، ذكر أن الأمانة لاحظت ا تعلق بإرجاء ا تعلوف¬  ل وقال إن . لي
بار ذÅ توفيرا بغي ا ًالأمانة أقرت بأنه لا  ت عي سأô. ن بة إلى  b موأضاف شروعات لنسـ نا من ا ناك عددا  شاريين أن  P لم ًس ي ه معت ً

يق ا;اخلي(الجارية  تد ية ا!اطرة أو ا تعلق  شروعات  قشروعات حاسوية أو  ل بقض ت مب يا bلضرورة ) م توافر للأمانة دا ًولا  خل ت
شروعات يعون ستووضح أنها تلجأ في هذه الحالات إلى ا. لمكل الخبرات اللازمة ولا أفضل الخبراء لإدارة هذه ا يسـتطشاريين 

يا تاح دا شروعات ويحملون معارف ربما لا  ية تطور هذه ا شأن  ًتوفير المعلومات اللازمة  خل ت لمب نظر إلى . يفك b لومضى يقول إنه
يف الأفراد ككل ياق تكا نعزل، بل يجب وضعه ضمن  شكل  نظر إلى هذا الأمر  بغي ألا  شاريين،  P نفق على لما  سـ ب ي ي ت مي ن . س

تعلق bلمقا باه ا;ول الأعضاء إلى وجود مقار-ت bلأعوام يوف¬  هر 2011 و2010نترنة، استرعى المراقب المالي ا تة أ ش وا لسـ
سؤال . 2012الأولى من عام  سأô الو�ئق والترجمة أن المدير العام ذكر هذا آنفا وأجابت الوفود عن ذÅ ا شأن  لوبين  م ًب 5

ية وقال إن القائمة التي قدمتها الأمانة إلى ا;ول  يات لميزا نالأعضاء كانت من وقت اع@د ا ناك . 13-2012لجمع هوأضاف أن 
تخدáا  تخزين وعدد الأظرف التي  يف ا توفير في اسـتهلاك الطاقة وتكا ثل ا نظر فيها الأمانة،  توفير  سـبلا أخرى  ل ل ل س لل نسـ م ت ً

ثير من الأمور حتى تقف على المواضع ال. وهكذا توفير في  تمس ا كوذكر أن الأمانة  ل يق وفورات فيهاتل وتوجه . تحقتي يمكن 
تعلق بعرض الويقة هم ف¬  شكر إلى وفد فرسا لما أبدى من  b ثالمراقب المالي ي ن بت في الربط بين . تفل غوبين أن الأمانة ر 5

ية(الموضوعين  تعراض المالي وتدابير الفعا Pل تين ) سـ تين لأنه يصعب للغاية خلال فترة ا تين  نويس إعداد و يق سـل م لث تحديد نفصل
تحققة ها وما أبدت ا;ول الأعضاء من . لمكم الوفورات ا شا نوات التي عكفت على ا بت في عرض ا فوقال إن الأمانة ر تكلق سـغ

يقه وما أنجزته الأمانة بة في  تحقر نوان في كل مرة. غ وذكر المراقب . عوأضاف أنه من bلغ الصعوبة أن يوضع رقم محدد مقابل كل 
يل قد وص�، أي أن  يةقأن ما  يل الموجودة غير كا تفا ية وا فالأرقام الموجودة غير كا صف بب الربط بين . ل سووضح أن هذا هو 

تكلفة ية ا تعلقة بأوجه فعا نفقات وجداول الإيرادات، مع المعلومات ا لجداول ا ل لم وأردف يقول إنه مع ذÅ فقد تعذر على . ل
ôن. الأمانة وضع رقم محدد في كل حا b تعلق لوبين أنه ف¬  ي ناك جدول، الجدول 5 سب 6فهفقات  نفقات  b نا، يعرض قائمة ح  ل ًي ي تع

يف تكا لأبواب ا يل أكثر من اللازم. ل تفا توى لأن ذÅ يجعل ا صوقال إنه من الصعب للغاية ز3دة ا;قة عن ذÅ ا ل . لمسـ
تطاع وتوفير أكبر قدر ممكن من المعلومات المراقب المالي أنه تلقى وذكر . لمسـوأضاف أن الأمانة اجتهدت في تحرى ا;قة قدر ا

بغي  يا من أنه  باه أيضا ما قاÕ وفد ألما b ية، وأنه تلقى سا تعامل مع الحاجة إلى الوفورات  شأن ضرورة ا يل  باه ما  bن ت ق يت ن ن سـ بح ل ب ًن
يف تكا تقدير  شروع  لإلحاق كل طلب  لل ب بت في إجراء دراسة عن الحوكمة وسألت كم . لم غوقال إن ا;ول الأعضاء إذا ر

شروع أو هذه ا;راسة بدقة وما هي تكلف،  يات هذا ا يث يلزم الأمانة أن تعرف  لميصعب تحديد الرقم،  تضمق حسـ ف
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با دائما تقرير المطلوب، مما يجعل الأمر  ًالأهداف وما نوع ا ً صع تطلب أن تكون . ل يا  ها  يوأضاف أن الفكرة جذابة لكن  ًعمل تطبيق
ت ياجات ا يقة للغاية bلا لم;ى الأمانة معرفة د حت شروع معينق نة أو  مصM بدراسة  ية، لكن . معي  ôسأ منطقوقال إن هذه  م

يا تضي عملا إضا بات  ندما ترد  يد  نا، بكل تأ شف الأمانة هذا الأمر، إن كان  ًالفكرة جذابة دون شك و فً تق ًممك طل ع ك . ستسـتك
شأن الو� سة إحاطة  تعلق بعقد  بكما أعرب المراقب المالي عن اتفاقه مع وفد فرسا ف¬  جل ي نة البر-مج ن لجئق بعد اج@عات 

ية  . نوالميزا

بويفارية-جمهورية (فنزويلا وأعرب وفد  .551 ل ا يق وفد )ل ته في العودة إلى  تعل عن ر ياغب با نأ بة سـ شأن  سـ   bلمائة من 6نب
ية لخدمات اللغات والمؤتمرات هم أن يعمل . نالميزا بيرا من المال وإنه من ا بلغا  ثل  لموقال الوفد إن ذÅ لا  ًم ك كل من الوفود ًيم

تضاربة للأمانة. بلغته نب إصدار رسائل  نا  ست وبهذا  بون في الإبقاء على اللغات ا موذكر الوفد أن الأعضاء را تج ن ل  ."يمكغ

ند في جدول الأعمال وتلا القرار المقترح .552 شة هذا ا نا تتم الريس  بوا لق م ئ  .خ

بو  .553 يات ا;ول الأعضاء في الو ية أوصت  نة البر-مج والميزا يإن  جمع ن ثbلإحاطة علما بمضمون الويقة لج
WO/PBC/19/9 . 

ند  ند ا ند ا ند ا تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة    ::::14141414للللببببا تمويل على الأجل الطويل  تأمين الصحي بعد نهاية الخدمةا تمويل على الأجل الطويل  تأمين الصحي بعد نهاية الخدمةا تمويل على الأجل الطويل  تأمين الصحي بعد نهاية الخدمةا تمويل على الأجل الطويل  للللللللا بولللل بو في الو بو في الو بو في الو     يييي في الو

شات إلى الويقة  .554 نا ندت ا ثا ق لم  . W/PBC/19/23تس

نات  .555 يجة ;فع تأ نظمة  يارات لحل Pلتزام المالي الواقع على ا صحوقال الريس إن الويقة تعرض  ي ن لم مث ت خ ية بعد نهاية ئ
سابقين بو ا لالخدمة لموظفي الو يارات المذكورة. ي لخودعا المراقب المالي إلى عرض ا َ . 

ية ا;وية للقطاع العام، رأت الأمانة أن  .556 نظمة خطوة Pتقال إلى المعايير المحا لووضح المراقب المالي أنه لما اتخذت ا س ن بلم
ئة  نة  يف  تحمل تكا يناك التزاما قو3  ي ل ب لتهه مع ً بلً ئتها العامM في ا تمرة لأعضاء  ية ا تقالضمان Pج@عي والرعاية ا سـي لمه لمسـ . لصح

بيرا تمويل ووجدوه  بوا هذا القدر من ا تواريين قد  P ًوقال إن ك سـ لك ييم هذا الأمر في . ح نظمة  بق  تقوأضاف أنه قد  للم سـ
ية  ندا في الميزا سابقة ووضعت  نوات ا نا ب ل ًسـ يف(ل تكا نة من ا ئوية  لبة  ل ي معسـ من أجل تمويل هذا )  ذات الصb Mلموظفينمن

تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة شاط، ألا وهو ا لا تكلفة . لن تقلون ا تواريون ا P سب ندما  لوبين أن الأمانة لاحظت  سـ ك ح لمع 5
توارية ما يلي Pهر اتجاها تصاعد3، ومن شأن: ك سب سابقا وأنها  ثيرا مما كان  تكلفة أعلى  ًأولا، أن ا ً تظً حُ ك ًل  هذا Pتجاه ً

توقع ثل ارتفاع العمر ا بل نظرا لعدة عوامل ا;ول الأعضاء على دراية بها،  تمر فترة طويM في ا تصاعدي أن  لما مل ًتق لمسـ وقال . يسـ
يص  تمرار ف¬ تفعل، أي  P ها بغي  ساءلت إن كان  تخصإن الأمانة  ي سـت ل ية مقابل هذا ا;ين ) وسداد(ن نجزء من الميزا

تمل ط تواري ا Pلمح يذ ومن ك هM ا نظمة و نفويل الأجل، أو تجاوز ذÅ إلى اقتراح حلول قد تكون أخف وطأة على ا لتس لم
شكلة على الأجل الطويل تمكين من حل ا لمشأنها ا يام بهذا. ل يع ا يد لأنها  نظمة في وضع إيجابي إلى حد  لقووضح أن ا تط بع : تسـلم

بني  ية عن طريق  ية وإمكاية لحل هذه ا تناك موارد كا لفضف ن شكلة على الأجل الطويلفه نوعة من شأنها حل هذه ا لمتدابير  . مت
ية سـوذكر أن Pقتراح الوارد في الويقة يرتكز على بعض الأفكار الأسا شاء . ث يام به هو إ نوأردف يقول إن ما تريد الأمانة ا لق
بو ية الو ناظر من ميزا بو على أن يرفع ا;ين ا تقل تموÕ الو ييان  ن لم ي سـ شأن هذا ا. مك يحوز كل الأصول " 1: "لكيانبوقال  سـإنه 

يه، " 2"والخصوم،  نقود المدفوعة  يكون من الممكن جني أرbح على ا فإنه  ل ية ومن " 3"سـ يدفع من الميزا تظما  بلغا  نإن  سـ ًن م ً م
بلي تقل تحمل هذا القرض ا يان ا يح هذا ا تقالممكن أن  لك لمسـت سـ تمويل القرض الخاص . لمي لووضح أنه من المفترض أن يغطي ا

ت bقتراح. أمين الصحي بعد نهاية الخدمةلP ثل بإيجاز شديد الغرض من يموبين أن هذا  وأضاف المراقب المالي أن القرار بين . 5
يارات التي درسـتها الأمانة تقل هو أحد ا يان  شاء  لخأيدي ا;ول الأعضاء ووضح أن إ سـ ك يكي . من Tيل ال سـوقال إن ا بس ل

ئوية من الم بة  تطاع  يدي هو ا ما سـق نتقل بليل يعوض ذÅ القرض، أي Pلتزام ا بلغ  ية والقول بأن هذا ا لمسـتقيزا سـ لم ووضح أن . ن
ناك  يان أن  هالأمانة ترغب في  ت�ر هذه الأموال أيضاب ية ذP Åلتزام، ومن الممكن ا تقل  يان  س إمكاية تمويل  تغط سـ ك لن م
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بة ز3دة القرض ا(ي يفرضه نظا يا في موا سائM، بنهج أطول أمدا،  كا سع ًل تأمين الصحي بعد نهاية الخدمةً وأضاف المراقب . لم ا
ئM وطرحوا اقتراحات سـأن الأمانة تحدثت في الأمر مع عدد من الوفود، وقد أ�روا أ تقاده أن بعض الوفود . ٍ عوأعرب عن ا

يقات الوفود على Pقتراحات المطروحة في شكلة بوضوح bلغ وعن تطلعه إلى Pسـ@ع إلى  ية ا تعلهم ما لم ه  . ث الويقةتف

ية وأن توافقا قد  .557 يا في Pج@عات غير الر بد شت  تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة نو ية  يا بأن  ًوذكر وفد ألما سمً ئ ق لل قض من 5
شة بعد نا قانعقد على أن Pقتراح غير جاهز  نة . وقال إن الوقت لم يحن بعد ل6خول في ت� المرحM. للم للجوأضاف أن ا

تقM لل شارية ا Pسـ لمت نه غير جاهز لاتخاذ قرارس شة  نا بغي طرح الموضوع  لكرقابة ذكرت أيضا أنه  قن للم ي ّوبين الوفد إلى أنه . ً
تمر  ثيرا، فإن ازد3ده  بلغ زاد  سيسـbلرغم من قول المراقب المالي بأن ا ً ك بة (لم ، مما يعني أن ) bلمائة كحد أدنى3بنسـالز3دة 

سم بجمود bلغ يون فرنك سوسري في نهاية عام 103طروح هو وقال إن الرقم الم. يتPقتراح  ي  ، فإن كان المقترح 2011مل
يون خلال 103تغطية  ئذ إلى 12مل  ٍ عاما، فقد يصل Pلتزام و قت ست 200ً ية ا;عم  يون إذا زاد أكثر، مما يعني أن آ ي  ل لمل

ئا مفقودا. محل نظر ناك  ًوقال إن  ً شي شابهة5وذكر الوفد بأن المراقب المالي كان قد قال. ه نظمات أخرى تدرس مفاهيم  م إن  . م
يف العلاج الطبي،  تأمين وتكا ساط ا سم أ يث  ية،  نظمة الصحة العا بعة في  لومضى يقول إن الوفد نظر في الممارسة ا ل ق تق لم حت م لم

بات  توى عال من ا!اطرة36لوبلغ عدد المطا ية  سمت ا نة وا ٍ ألفا في ا ً سـ لعمل ت بمسـ ل ية. ً نظمة الصحة العا لموعلق بأن  سب م ح، 
يف  تكا تضيها الضرورة من أجل هذا التريب المذكور، وتتراوح ا تلف  توافرة ;يه، ;يها كذÅ إدارة من نوع  لالمعلومات ا ل مخ تلم تق

نو43 و3الإدارية (Å بين  يون   ً سـ يف إدارية. مل تكا لوأبرز الوفد خلو الويقة من أي ذكر  ل تو® . ث لموساءل أيضا عن ا;ور ا ًت
يهل6ول الأعضاء أو ته والإشراف  تقل المذكور ومرا يان ا شاء ا عل الموظفين في إ ب سـ قن لم بغي للأمانة كخطوة . لك ينوأضاف أنه 

تفادة من تجاربها نظمات أخرى للا تح حوارا مع  ية أن  سـ¾ مل يويورك . ًتف توبر(نوأشار إلى اج@ع مقرر عقده في  ) نوفمبر/كفي أ
تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة على ية ا ل;راسة  تحدة عامةقض توى الأمم ا  ً لم تائج ذÅ . مسـ نواقترح الوفد Pتظار حتى تعرف  ُن

بكرا جدا لاتخاذ قرار. Pج@ع شعر أن الوقت مازال  ًوقال إنه  ً م توافر ل6ول الأعضاء كل  ي يث لم  هوم،  توالحكم على ا ح لمف
نير  . مسـتالمعلومات اللازمة لاتخاذ قرار 

يار وفد 5وذك     .558 با نأ نظمة، مما من  بأنه كان،سـ بدها ا شأن Pلتزامات التي  بات أخرى، قد أعرب عن قلقه  نا لم في  ب تكسـ تم
ها المالي توسط والطويل أن يضعف مو قفشأنه في الأجلين ا بت . لم يب الوفد bلويقة، التي  بب تر ثوبين أن هذا هو  ح تس ث 5

بة في معالجتها شكلة ور غوجود  ها أن تقدم مزيدا وأضاف الوفد أن الأمانة كانت قد وعدت خلا. م ًل Pج@ع ا(ي عقده  مع
يار رقم  يذ ا شأن  لمعمن المعلومات  ية ا;وية للقطاع العام وPقتراح ذاته، إلا أن ت� المعلومات لم 25تنفب ل ضمن المعايير المحا بس

ه. تص� حتى الآن يث قال إنه  نظرية،  ية ا نا شأن Pقتراح من ا شغالاته  تفثم أعرب الوفد عن ا ح يح ل ل ب يه الأمانة ن لم ما ترمي إ
ية الأمر ككل شكل كامل ما توعب  هإلا إنه لا  ب يا وذكر أن Pقتراح يخلو . يسـ يان ا(ي أدلى به وفد ألما نوصرح بأنه يؤيد ا لب

ياجات P بة سدد بها الأموال اللازمة لموا ية التي  بين ا تمن أي جداول  ك ت لك حت س تبر أنه لم تقترح أي حلول . يف يعووضح أنه 
كيشأن  بليب تقية معالجة الطلب المالي ا تفصح كل الوفود . لمسـف سع خلال هذه ا;ورة وقت كاف  لوعلق الوفد بأنه ربما لا  ٍت ي

شغالاتها يع ا نعن  سوسري. جم شأ وفق القانون ا تقل  يان ا يوساءل إن كان هذا ا لي ن سـ سـت لم بغي أولا أن تضع . لك ًوذكر أنه  ين
يكون  يان  ينها أن ا عا;ول الأعضاء نصب أ سـ يث 50ليه التزام قدره لكع  ،Åيون فرنك سوسري، بل ويزيد عن ذ ح  ي مل

يون فرنك سوسري103سـيكون  ي  بلغ قدره . مل ية  يخرج من الميزا  ،Åناء على ذ موقال إنه  ن سـ فب يون فرنك 50ً مل 
بو ثل التزاما على الو يسوسري، و ًيم سـ يحدث . ي نظر في الأصول والخصوم وما  بوأضاف أنه يلزم ا;ول الأعضاء ا سـ بلغ ل مشأن 

يون فرنك سوسري الآخر53 ي  ثاني وهو أنه قد يكون في الطريق التزامات أخرى، وقال إن . مل لوتطرق الوفد إلى شاغ� ا
تضح للوفد . هذه نقطة bلغة الأثر بة على الأموال، بين أنه لا  شأن الأرbح ا يح الوارد في الويقة  تو يوbلإشارة إلى ا سـ ب ث ض 5ل لمكت

يف أن ا تدني ومع ذÅ فإن كتمام الوضوح  تحقات bلغة ا بو في الوقت الراهن تدر  ية الو يان ميزا للأموال الواردة ضمن  سـ ي ن مب
تقل يان  ها في  ثير بمجرد و تحقق عائدا أعلى  سـنفس الأموال  ك مسـ ضع بك بغي في رأيه أن يحقق المال . ً ينوعلق على ذÅ قائلا أنه  ً

بو أو خرج منها ية واقتر. ينفس العائد سواء بقي داخل الو نفس ا بو  ية الو يان ميزا ت�ر الأموال الواردة ضمن  يفح ا لكس ب ي ن ب
ثيرا نظمة المالي  سين وضع ا تقل، مما يكون من شأنه  يان ا ًالمقترحة  ك لم تح لمسـ  . للك
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تعداد لاع@د      .559 ثير ا بدو  ية التي عقدها مع الوفود، فلا يوجد ف¬  شاورات غير الر سب ا سـوقال الريس إنه،  ك ي سم لم ح ئ
يار  شأن الموضوع، مما قد يزود الأمانة . المقترح خلال هذه ا;ورةلخا يع مداخلات الوفود  بواقترح الريس Pسـ@ع إلى  جم ئ

يدة بت . مفبملاحظات  يارات المطروحة و ية درست ا نة البر-مج والميزا يد نص القرار أن  طلووضح أنه من الممكن أن  لخ ن لج يف
نةلتعمن الأمانة مراجعة الورقة، مع مراعاة ا ية  تا للجيقات التي أبديت، ثم تقديم الورقة إلى ا;ورة ا ل ل  . ل

ية      .560 تحدة الأمر يكوأ�ر وفد الولا3ت ا ئMلم تقاده أن الحل ا(ي اقترحه سـأ يارات المقترحة وأعرب عن ا b تعلق ع  لخ ت
يل . ئالريس هو الأفضل يل  ته الأمانة في  شاق ا(ي بذ هد ا تحلكما أعرب عن تقديره لكل ا س ل بل خيارات توفير تمويل على لج

سابقين وأسرهم تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة لموظفيهم ا لالأجل الطويل  وأعلن الوفد عن التزامه بضمان الوفاء bلالتزامات . لل
بان. طويM الأجل نظمة وأعضائها في ا ية  ية ا سـوقال إن النهج المطلوب هو أخذ الأحوال الما للم لحق لحل وأضاف أنه من . يق

تحدة بأسرهاالجدير نظومة الأمم ا ثل شاغلا في  ية بعد نهاية الخدمة  لم bلملاحظة أن تمويل التزام لرعاية ا يم ملصح 5وبين أن الوفد . ً
يويورك تحدة في  ية الأمم ا ية في ميزا ية معالجة هذه ا ثب  نيراقب عن  لم ن لقض وقال الوفد إنه من الجدير bلملاحظة كذÅ . كيفك

يذ المعايير المحا سأن  تطلب تمويل Pلتزامات bلكامل وإن تنف نه لا  نة  تطلب الإقرار bلتزامات  يية ا;وية للقطاع العام  ي ي لكل معب
تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة لم يحدد Õ إطار زمني خاص به تابعة الموقف . لتمويل ا يواصل  موأضاف الوفد كذÅ أنه  سـ

ثل أزمة يمنه لا يرى أنه  يار وقال الوفد أنه يؤيد إلى. لك تقل 3لخ حد أبعد النهج العام المطروح في ا يل تمويل  سـ، وهو  مشغ ت
ية العامة للأمم  ية معالجة ا بين  بل، في  نه يرغب أولا، كما ذكر من  تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة،  لجمعمن أجل التزام ا ت يفل ق كلك ً

تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة تحدة  للا يار . لم شان ا لخوطرح  يار المف (4ب بولخا بو ) يضل ;ى الو ية ضمان الو يسؤP عن  كيف ً
بة إلى ا;ول الأعضاء b يان ية وضع ا سـشفا لنل لك يان . ف تضم معلومات عن ا نظمة  ية  يا-ت الما لكوسأل إن كانت ا سـ للم ل لب

يا تحققة حا ية ا شفا نفس قدر ا ًوتكون  ل لم ل بو . فب نفس القدر من Pه@م إن كان من الممكن لو كانت الو تمكما سأل  ي  50ت� ب
يار  يار في إطار ا تمويل هذا Pلتزام أن توظف ذÅ ا تاحة  لخيون فرنك سوسري  لخ لمل م يكون . 3ي يف  سأل  سـومضى  ك ي

بة  بو أن تقترح فرض رسم  سـللو تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة؟ وقال إن 6.5بني تمويل التزام ا يف الأجور  ل bلمائة من تكا لل
سابق بل أن المعدل ا بو ذكرت من  لالو ية2 إلى 6 خفض من قي تين الحا توقعة لفترة ا ية محددة  يود ما ل bلمائة نظرا  نل م لسـلق ً . 

يار      .561 ياbن بأن الويقة وضحت أن من شأن ا لخوصرح وفد ا ث بو أن يكون -جحا، غير أنه ) ب(4ل ًا(ي توصي به الو ي
ناي يط  شكل سليم ا يار  تضى هذا ا شأ  تقل  يان  يل أي  بعبغي  تخط ب لخ ن سـ ك شغ لي م بمقت ين بقا حتى ل ية  ية حوكمة أسا ًة لآ سـ سـ مل

يح ويحظى بموافقة ا;ول الأعضاء شكل  يان  صحسير عمل هذا ا ب تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة . لكي لوأضاف أن التزام ا
يه بلغ  تفق  علا يون فرنك سوسري في نهاية عام 103.4لم ي  بغي للأمانة في رأيه أن . 2011مل ناء على ذÅ أن  ينوقال الوفد  ًب

يار تعرض م شأن ا يل  تفا لخزيدا من ا ب ص ل شكل أوسع) ب(4ً يار  نظر في هذا ا يع ا بعلى ا;ول الأعضاء حتى  لخ ل  . تسـتط

بل Pج@ع وقال إنه     .562 ئلتهم  شكر إلى المراقب المالي على ما قدم من إجاbت عن أ b تحدة قوتوجه وفد المملكة ا سـ ل لم
باع نفس النهج تأمين الصحي بعد نهاية وأعرب ا. تيحث bقي ا;ول الأعضاء على ا ية ا نظمة  للوفد عن سروره بطرح ا لقض لم

ية . الخدمة تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة ا(ي اتخذ نحو الموظفين أ3 كانت الآ تعين سداد تكلفة التزام ا لوأضاف أنه  ل ًي ُ
تارة نظر إ. !ا b مá بة، وهذا أمر تكلفة  تبر ا بغي ل6ول الأعضاء أن  لوقال إنه  سـ ل تع مكتي يفن تكا سريع  نمو ا للى ا لل ل 5وبين أن . ل

يان الوضع المالي ويجب، مع حلول أج�، الوفاء به من الأصول هر في  ية  يف الما تكا b لتزامPب ض ل وأضاف الوفد أنه يفضل . يظل
Åتقل للوفاء بذ ندوق  يص  ثالي  سـكوضع  ص متخص يار . م تقاده أن ا لخوأعرب عن ا يير، مما يعني في1ع  تغ يترك الأمور دون 

يار  ية وأن ا يا P لخنهاية المطاف أنه يؤدي إلى خفض الأموال ط بت تكلفة 2حت ساهمة، أفضل لأنه  ثل في ز3دة ا يث، ا لم لمتم
يجة المرجوة يار . لنتخفض Pلتزام غير الممول وÕ تأثير ملطف، غير أنه لن يحقق ا يار المفضل 3لخومضى يقول إن ا لخ، وهو ا

تقلا يح تمويلا  ً;ى الوفد،  سـً مي تقر وتميز bلخلو من ا!اطر ت هام  يدا ومن شأنه أن يكون Õ معدل إ يارا  بدو  ي و سـ مي س ج ًخ ً
يار  بدو ا  Êي لخيا،  ي بس ًب تحقات . ً معقدا دون داع4ن ندوق طويل الأجل  تقل  يان ا شاء ا سـووضح أنه يمكن إ كص سـ لمن لم لك

ية ا;وية للقطاع العام، ومن شأن ه لالموظفين في إطار المعايير المحا ية ا;وية بس سوى مقابل التزام المعايير المحا لذا أن  س ُ بي
بقي Pلتزام على  يان  تمل  شل  يث إن أي  يه،  تقل Pلتزام إ يف  بين  يللقطاع العام، إلا أنه يصعب على الوفد  ف ل ي ك للكت ح محن سـ
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بو تقارير الما. يالو يدة الظاهرة هي توفير أصول وسوية خصوم، وإن معايير ا لوقال إن الميزة الو ل ت لية ا;وية ستزيل ذÅ ومن ح
ية ا;وية للقطاع العام أن تحذو حذوها لشأن المعايير المحا نفك أي منها عن توافر الإمكاية . بس يار، فلا  نوبين أنه أ3 كان ا ي لخ ً 5

بو للوفاء bلمطلوب في واقع الأمر ية في الوقت الراهن bلحصافة. ي;ى الو هذه ا لقضووصف الوفد معالجة الأمانة   . ل

يارات    .563 بني أي  تعد  شة وأضاف أنه غير  نا يده للموجز ا(ي قدمه الريس  خوأعرب وفد فرسا عن تأ ت لئ سـ ق للم ي وتوجه . من
شأن هذا الموضوع ئM والأجوبة المقدمة  شكر إلى الأمانة على الويقة والإيضاحات الواردة في قائمة الأ b بفي نفس الوقت سـ ث . ل

ند الأول في ت� القائمة هو هم bلغ للموضوعلبوقال إن ا يقة الخروج  بف ا(ي أ¾ح ل6ول الأعضاء  وأعرب الوفد عن . ًحق
سليم الأمر للأمانة  تعين على ا;ول الأعضاء  تقاده أنه  تا ي تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة، -ع شأن ا ل فلا توجد بعد ويقة  ب ث

ٍـي الأولى والأمر ر3دي إلى حد ما نذ زمن . فه شات جارية  نا موأضاف أن ا ق سة للأمم . بعيدلم هد  هر نوفمبر  جلوبين أن  ش سيش 5
ية اع@دا على  ناريو أ ها بطرح  سمح  بو في مقام  نفقات، ومن شأن هذا أن يضع الو ية تمويل هذه ا شة  نا تحدة  ًا ب س ي ي ل ق لم غللم ي ل كيف

نظمات أخرى  تلف عن تمويل  بو ا(ي  متمويل الو يخ نظر إلى مصادر الإيرادات(ي bتعل). ل يارات الأربعة يوقال الوفد ف¬  b لخق
تخذ أي قرارات يار . يأنه لن  شأن ا لخوأعرب الوفد  تام مع الوصف المقدم1ب ناولت . ل عن اتفاقه ا تووضح أن ا;ول الأعضاء 

ياق2 إلى 6نهذا bلفعل العام الماضي وتحدثت عن Pتقال من  تعين . لسـ bلمائة، وهذا لا مبرر فعلي Õ في ا يوأضاف أنه 
ية بل رصد أي سحب من  يا P ية، وهذا لا يعني خفضا في الأموال ية من خلال وفورات في الميزا يا P طالأموال ت ن ط حت ًح

نفقات ية وا ها من الميزا تطا تعين ا بالغ  ئة  ليعني مزيدا من الوفورات على  ن س عي ق ي م ه يار . ً بدو الأفضل في رأي 2لخوقال إن ا ي 
تخذه ا;ول الأعضاء، وإن كان مؤلماومضى. ًالوفد، وهو قريب جدا مما تفع� ا;ول الأعضاء يقة اتجاه  ً يقول إنه في ا ت . لحق

ياران  ها ا ثاني نظرا للمخاطر التي يفر ياره المفضل هو ا لخوصرح الوفد بأن  ضل يكل الإداري 4 و3ًخ يجة  يدا  ه، وهما أكثر  للن ت ًتعق
يارين  يد أي من ا ته، مما يصرف الوفد عن تأ يقه ومرا لخوللزوم تد ي قب وأعرب . فهما مرهقان للغاية: قت الراهن في الو4 و3ق

بارة عن عمل جار تقاده أن Pقتراحات  ٍالوفد عن ا ع تاحة على الموقع . ع لموأوصى بأن تدرس ا;ول الأعضاء الو�ئق ا
ها،  سائل وتو يع ا يث تعرض هذه الو�ئق  نظمات العامة،  تلف ا تحدة لرؤساء الوكالات وفي  ضحالإلكتروني للأمم ا لمح جم لم مخ لم

ئM وم نب طرح نفس الأ تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة والإعانة على  ية ا هما أفضل  يح  سـن شأن Pطلاع عليها أن  تج ل لقض ًي ف ت
ًمرارا وتكرارا ً . 

ية áمة ومعقدة وإن الوفد على أتم     .564 ثل  تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة  يك إن تمويل ا قضوقال وفد ا يم ل لمكسـ
شاركة في حوار  تعداد  Pب للم شة هذا، غير أنه . شأنهسـ نا قوأيد الوفد ما طرحه الريس من وجوب مواصM الأعضاء  م ئ

يوم لتجاوز نطاق اج@ع ا ئM. ي ته في إ�رة بعض الأ سـكما أعرب الوفد عن ر يافقد أ�ر وفد : غب با نأ  50ً سؤP عن تحويل سـ
تع هل يكفي ذÅ على المدى الزمني؟ ثم سأل ف¬  ييون فرنك سوسري فقط،  فمل شأن ي تحدة  بلق بما أ�ره وفد الولا3ت ا لم

بة  نوي  تمويل ا سـا نسـ بل من أين يأتي ذÅ؟ وقال إن من شأن حصول ا;ول الأعضاء على هذه المعلومات أن :  bلمائة6,5ل
ثل، غير أن الوفد أقر بأن الوقت لم يحن بعد لاتخاذ ق نظر في النهج الأ ها بدء ا يح  هما نظر3 أفضل وأن  مسـبها  ل ت لف ي ًيك رار، ً

تمويل ندوق وا شأن ا تعين حصول ا;ول الأعضاء على مزيد من المعلومات  ليث  لص ب ٍي سه فقال إنه . ح نفوتحدث الوفد عن 
يار  شأن ا يل  لختاج إلى مزيد من ا ب تفص ليح تدام في الأجل الطويل4ٍ شكل  يذه  يف يمكن  هم  سـ حتى  ب مك نف  . تيف

ثير    .565 توي على معلومات  كوذكر وفد سوسرا أن الويقة  تح ث سوا خبراء في ي ثير من الوفود  يد و شأن أمور bلغة ا ية  ك لب تعقل
تمويل بة وا لالمحا ئM . سـ ئM ;ى الوفود وأضاف أن هذه الأ تعدادها للإجابة عن أي أ شكر إلى الأمانة على ا b سـوتوجه سـ سـ ل

يد ته وتوجه. لتعقbلغة ا نظر إلى هذا الأمر bه@م bلغ وإنه يلمس مدى أ يوقال الوفد إنه  ناول همي شكر إلى الأمانة على  b ت ل
باقي للغاية شكل ا ستهذا الأمر  يار . ب تقل (4لخوأضاف الوفد أنه تلقى الحل المقترح في ا يان  شاء  سـإ ك يث إن ) من حbه@م، 

يا- عاملا قائما بذات بح  سرعة والنهوض به حتى  تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة  تمويل ا ئة أفضل الفرص  ًمن شأنه  ً ً ك يص ل بي ل ه ته
يار تقل ا(ي يوفره هذا ا تمويل ا لخنظرا  لمسـ لل شكل أسرع لأن . ً يح تمويلا فعالا  يار أن  بومضى يقول إن من شأن هذا ا ي ًلخ ً ت

تأمين الصحي بعد نهاية الخدمة باشرة  يخصص  للدخل الإيرادات  بغي ل6ول الأعضاء، في . مسـ تقاده أنه  ينوأعرب الوفد عن ا ع
نا وما ;يها بو  ًظل وضع الو يي يار تعي شكل أعمق في ا نظر  يث ا;خل، أن  يوô من  لخ من  ب ت يدا لكن ثمة 4حسـ بدو  ً، وا(ي  ج ي
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يل لتفصحاجة إلى مزيد من ا نه يرغب في الحصول . ٍ يه بعد  تعد  لكوقال إن وفد سوسرا، شأنه شأن وفود أخرى غير  بن تسـ لم ي
بني على هذه وتزيد فيها تنعلى ويقة أخرى  تعلقة . ث ته ا بوطرح الوفد أ لم يان، أبموجب القانون سـئل شاء هذا ا لكية إ نيف ك

ي� ية إدارته و سوسري أم الفرنسي، و شغا تل كيف ية الحوكمة. ي بق لوفود أخرى إ�رة  قضوأضاف أنه  تاج . سـ يحوقال الوفد إنه 
هود في الماضي  ت�ر ا P تو®، هل يكون من نفس نوع ت�ر ا P ية شأن نو لأيضا إلى مزيد من المعلومات  لم ع شب س لمس ٍ تعويض ً

يار  نظر في ا تعين على ا;ول الأعضاء وهي  لخهذه الأموال؟ ووضح أنه  ت بو، ) ب(4ي نظر أيضا في Pلتزام الواقع على الو يأن  ًت
يق الكفاءة، أنه لا يلزم إخضاع هذه  يل  تقاده، في  سابقين؟ وأعرب الوفد عن ا ية Pلتزام تجاه الموظفين ا تحقفما هي نو سب ع ل ع

يارات كافة ل6راس ساؤلاتلخا ثير أغلب ا يار ا(ي  بغي التركيز فيها على ا نقحة، يل  تة في ويقة  ي لخ ي لث ن  . م

ند في جدول الأعمال .566 هذا ا لبوتلا الريس نص القرار المقترح  ل  .ئ

ية درست مضمون الويقة  .567 نة البر-مج والميزا ثإن  ن ياغة WO/PBC/19/23لج ست من الأمانة إعادة  ص وا لتم
تقديمه في ا;ورة ا لمPقتراح  يقات التي تقدمت بها ا;ول الأعضاءل نة، مع مراعاة الملاحظات وا  Mتعلب لللج  .ق

ند  ند ا ند ا ند ا ته    ::::15151515للللببببا نظام المالي ولا تهتعديلات مقترحة في ا نظام المالي ولا تهتعديلات مقترحة في ا نظام المالي ولا تهتعديلات مقترحة في ا نظام المالي ولا ئحتعديلات مقترحة في ا ئحل ئحل ئحل     ل

شات إلى الويقة  .568 نا ندت ا ثا ق لم  . W/PBC/19/21تس

ثعرض الريس الويقة  .569 نظام المالي ولاWO/PBC/19/21ئ ها على ا تعديلات المقترح إدخا ل التي تورد ا ئحته من أجل لل
ية ا;وية للقطاع العام توافقين مع المعايير المحا ته  نظام المالي ولا لجعل ا س ئح بل تعلق إلا . م ييرات لا  ثيرا من ا توذكر أن  تغ لك ً

 . bلمصطلحات

يفة للغاية من أجل جعل  .570 ييرات ا سM من ا ته وطرحت  نظام المالي ولا تعرضت ا لطفووضحت الأمانة أنها ا تغ سل ئح ل لسـ
نظام الما ية ا;وية للقطاع العاملا توافقين مع المعايير المحا ته  للي ولا س بئح تعلق أساسا bلمصطلحات. م ييرات  نت أن ا ًو ت لتغ . بي

شكل  تة ومخزونها  ثا نظمة مع أصوها ا ية تعكس وجوب تعامل ا تحدثت كذÅ قاعدة إضا بوقالت الأمانة إنها كانت قد ا ب ل لم لسـ ف
ية ا; سبتلف الآن في ظل المعايير المحا ساbت . لوية للقطاع العاممخ تحول إلى إعداد ا ييرات تعكس أيضا ا لحوأضافت أن ا ل ًتغ ل

نو3 ها الآن  ًوتد سـ  . يقق

ييرات المقترحة .571 يا على بعض ا تغوعلق وفد ألما ييرا مقترحا للقاعدة . لن ًوقال إن  ً يين 3.106تغ سـب يعني وجود نظامين محا
بل لمسـتقتلفين في ا تضي وجود و. مخ ثوبين أن هذا  يق 5 Åية الجمع بين شكلي عرض الأرقام إن تحقق ذ يفتين وساءل عن  كيق ت

يأة ل6ول الأعضاء وللمدقق ية ا شفا هوعن ا لمل يقي لوجود نظامين وما يقترن بذÅ من نقصان. ف ساءل عن الأثر ا لحقكما  ز3دة /ت
ية شفا ففي ا يكون من bلغ الصعوبة على أقل تقدير. ل شأن هذا  سـووضح أن تكوين رأي  ية دمج هذين توسا. ب كيفءل الوفد عن 

سارين" ينهما" لما تقابل  تلفين في نهاية المطاف وعن أوجه ا با ل ًوصرح الوفد أيضا أن جزءا من المادة . !  6.6 نقل إلى المادة 1.6ً
ناء  bنقل)ج(1.6سـتث ية ا بب حذف هذه خلال  نظمة، وسأل عن  ل، أصول وخصوم ا عمل  . سلم

ش .572 نوقال المراقب المالي ردا على ا تحدة قررت أن تواصل، في الوقت ً نظومة الأمم ا نظمات في  يا أن ا لمغالات وفد ألما لم من
ية ا;وية للقطاع العام  سق المعايير المحا يد  ية لا  لالراهن، تقديم ميزا س ن بن بتق ية ا;وية للقطاع (ت بق قواعد المعايير المحا للا  س بتط

شكل كامل ي). بالعام  ية ا;وية للقطاع العام ة وفق المعايير المحنوقال إن الأمانة رأت أن تقديم ميزا سا سيب ل  ل6ول الأعضاء ببس
ها ية ا;وية للقطاع . فهمصعوبة bلغة في  تقلت إلى المعايير المحا تخصصة التي ا يع الوكالات ا تمدته  لوبين أن الحل، ا(ي ا س ن لم بجم ع 5

س b يتها ثل في تقديم كل منها ميزا تحدة ذاتها،  نالعام والأمم ا تم للم ن تاد ي يدي(لمعق ا ئة )لتقلا نا يه Pلتزامات ا شـ، وا(ي لا تراعى  ل ف
ية  نين في نهاية الأ P سوية بين ية ا;وية للقطاع العام، على أن تجرى  لفعن المعايير المحا ثب ت ل ية(س وهذه ). سبأو نهاية الفترة المحا
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هر أرقام الميز يث  بو،  ساbت الو سوية هي ما تراه ا;ول الأعضاء في  تظا ح ي ح ية ا;وية لت سو3ت وفق المعايير المحا ية ثم ا لا س ت بن ل
ية والوضع المالي النهائي ساbت الميزا توازن بين  يقا   Mنفص نللقطاع العام، والتي تكون  ح لل ً تحق  .م

يافد وأعرب و .573 با نأ شغالاتسـ نه من ا يا ف¬ أعرب  ته وفد ألما شار ن عن  ع ن ك نظام المحاسـبي الأصلي . م لوقال إنه يرى أن ا
ية ا;وية للقطاع العامفي الواقع ثير من المعايير المحا ل أفضل  بس بة . بك سـووضح الوفد رأيه قائلا إن الأمر هذا العام في إطار المحا ً

ية على  ية ا;وية للقطاع العام مع إعداد الميزا نوفق المعايير المحا ل هم للغايةأساسبس بح صعب ا لف آخر أ هم . ص فوأضاف أن 
ثير صع يه  ية لن يكون  كالميزا يه حتى الآنفن نظمة ما كانت  بعت ا علوبة إذا ا لم يا هو ما . ت نوبين الوفد أن محل اتفاقه مع وفد ألما 5

هم تلفين من إشكالات في ا يين  ساbت بأسلوبين محا ثيره تقديم ا لفقد  مخب لح هم . سـي تحضر ما واجه من إشكالات في ا لفوا سـ
بب اضطر تمع إلى تقرير المدقق الخار` في يوم سابق  بسحين ا تينسـ تحدث  بلغار الأطراف إلى ا ثالا . ل  Åًوساق على ذ م

تعين وضع قواعد واضحة تماما بأي أسلوب يعبر عن ذÅ؟ وقال إنه  ية  ًسأل إن تحقق فائض في الميزا ي ن ومضى يقول إنه . فف
ياء في كل عام شـتعين على ا;ول الأعضاء دراسة جانبي الأ بل الوضع يكون مريرا في بعض الأ. ي حوأضاف أن  يان، لكن إن ًتق

هذا شيء غير محمود ناك فائض،  هرت الأمور وكأن  يقي و سب الوضع ا ناك عجز  فكان  ظ هلحق ح يل . ه تقدم على  سبوقال إنها  َسـ
Åلم يكن شيء من ذ Êي هر فائض في عامين  تلف، وقد  تالي بأسلوب  ثال هذا العام بأسلوب، ثم تقدم في العام ا با ظ مخ ل . لم

ساbت بأسلو تلفينلحووضح أن تقديم ا هم والعرضبسيس مخبين  لفب أخطاء في ا ية هي مأرب ا;ول الأعضاء . ً شفا فوأكد أن ا ل
يا. وحاجتها ية واحدة، و(Å فإن الوفد يؤيد ما قاÕ وفد ألما ناك لغة محا يكون من الأفضل أن تكون  نوقال إنه  س ه  . بسـ

سير وفد  .574 تفق مع  تفوقال وفد فرسا إنه لا  ي يان با نأ ناء على طلب ا;ول الأعضاء 5وذكر بأن .  للأمرسـ ًقرارا قد اتخذ  ب ً
ية  يه تقابل مع المعايير المحا يدية على نحو  ية  ساbت مع إعداد ميزا ية ا;وية للقطاع العام في ا باع المعايير المحا bب ف سب تقل ن لح ل س ٍت

يد الوطني، لكن هذا هو ا. لا;وية للقطاع العام يلاتها على ا بع  لموقال إن للوفود أن  لصع تفض نظمات تت يع ا لمسار ا(ي اتخذته  جم
ية ا;وية للقطاع العام . الأخرى سق المعايير المحا ية  تحدة، فإن من شأن تقديم ميزا ية تمويل الأمم ا نظر إلى آ b لوبين أنه س ن ن لم ل بل ب 5

شاكل جمة بب  نطوي على صعوبة bلغة وأن  مإلى ا;ول الأعضاء أن  تعلق ًوقال الوفد إن الأمر واضح Õ تماما وإ. يسي ينه لا 
شكلة تغافل عن اح@ل وجود  bم توافق بين أسلوبي العرض. ل هم هو معرفة ا لوأضاف أن ا  . لم

ياوشدد وفد  .575 با نأ تخدام سـ ئة عن ا شغالات - ية وأضاف أنه لا يريد إذا ساورته أي ا شفا ته في تحقق ا سـ على ر شـ ن ل فب غ
نه وبين الحصول على إ تلف أن يحول حائل  ية من نوع  يلغة محا بب مخ تس شأن أ ئليضاحات  تحضر الوفد أنه واجه بعض . هسـب سـوا

نة هم مضمون جداول  شأن رأي المدقق الخار` لأنه لم  شاكل في يوم سابق  يا ب معلم شير إلى وجود فائض أم وجود : يف تهل 
باع نظام يا من انطواء ا يده لما قاÕ وفد ألما ية أم لا؟ وكرر تأ تعجز؟ وهل الإيراد هو ا!طط Õ في الميزا ن ي بيين على سـين محان

باع ذÅ . مخاطر تمر ا توأضاف أنه، مع ذÅ، إذا ا سام تقديم الو�ئق ) للضرورة(سـ شددا على وجوب ا تعامل معه،  تفإنه  م ًس ي
شديد  . لفي ت� الحاb ôلوضوح ا

بدو  .576 ية أسقطت ف¬  يا إن أصول وخصوم الميزا ثاني ا(ي طرحه وفد ألما سؤال ا يوقالت الأمانة ردا على ا ن ن ل ل في معرض ً
يث يرد ذكر 6.6 إلى المادة 1.6نقل الجزء المذكور من المادة  ية"ح، إلا أن ذÅ عولج  ية للفترة الما ية الأسا يا-ت الما لا سـ ل " لب

يين ذكر الأصول  نظمة، مما يغني عن  بع أصول وخصوم ا b ية وتضمن يان الميزا يا-ت الوضع المالي أو  تضمن  تعالتي  لم لط ت ن ب ب ت
تق شكل  سـوالخصوم   . لمب

ثوتلا الريس فقرة القرار في الويقة  .577  .WO/PBC/19 /21ئ

ية .578 نة البر-مج والميزا نإن   :لج
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"1"  ôبو الموافقة على المواد المعد ية العامة للو 5أوصت ا ُ ي  5.6 و4.6 و3.6 و2.6 و1.6 و10.5 و13.3لجمع
 ؛WO/PBC/19/21ث كما وردت في الويقة 8.11 و10.8 و7.6 و6.6و

ية ا "2" تخدمة في لجمعوأوصت ا نظام المالي والمصطلحات ا تعديلات لائحة ا بو bلإحاطة علما  سـلعامة للو ل ب لمي
ته نظام المالي ولا ئحمرفقات ا  .ل

ند  ند ا ند ا ند ا يجي    ::::16161616للللببببا تقويم Pسترا يجيتجدات بر-مج ا تقويم Pسترا يجيتجدات بر-مج ا تقويم Pسترا يجيتجدات بر-مج ا تقويم Pسترا تتجدات بر-مج ا ل تسـ ل تسـ ل تسـ ل     ممممسـ

شات إلى الويقة  .579 نا ندت ا ثا ق لم  .W/PBC/19/22تس

تقدم المحرز في  .580 توعرض الريس الويقة التي تقدم تقريرا عن ا ل ًث تقويم ئ تمل عليها بر-مج ا بادرة التي  شرة  سع  ليذ ا يشـت م عنف ل
ية الأربع، وهي بو الأسا هم كل منها في تعزيز قيم الو يجي، والتي  سـPسترا ي توجه نحو تقديم الخدمات، والعمل يدا : تست لا

ية والإدارية ية وPج@ ية ا سؤو تائج، وا ساءô عن ا عواحدة، وا ي ل لم ن ئلم ب تق. لل يجي أطلق في عام لوذكر أن بر-مج ا ُويم Pسترا ت
سمبر 2008 ـي في د ي؛ و  . 2012نتهي

نوات وأن البر-مج يضم مجموعة من  .581 نذ ثلاث  يجي جار  تقويم Pسترا سـوذكرت الأمانة بأن بر-مج ا ت مل بادرة 519 م 
بو تالي تعزيز قيم الو bية، و يمي أو الأنظمة ا;ا يات الأعمال أو الإطار ا سين  يهم في  ل خل عمل لتنظتح يةتس وقالت إن . سـ الأسا

ـي في نهاية  يجي بر-مج شامل  تقويم Pسترا ينتهبر-مج ا ت تائج 2012ل تخدام إطار  b يس أداء البر-مج بو  ن وإن الو سـ سـتقي
يجي تقويم Pسترا تبر-مج ا يجي حتى الآن. ل تقويم Pسترا ثيرة قد تحققت في مضمار بر-مج ا نت أن إنجازات  تو ل ك ودعت . بي

ثل  مكالأمانة  يجي إلى تقديم عرضمم تقويم Pسترا تتب إدارة بر-مج ا شرة . ل سخ من ا لنكما دعت ا;ول الأعضاء إلى أخذ  ن
نيها منها نظمة أن  شرة والفوائد التي ترجو ا سع  بادرات ا يل ا تاحة في الخارج، والتي تعرض تفا تجا لم ت لم ص علم  . ل

تقو .582 تالي وذكرت بأن بر-مج ا نت ا لوقدمت الأمانة عرض bوربو 5ل يش ي ية وحدة ا بع من تو يجي  تفتيم Pسترا ص ن لت
تالي Õ في عامي  ية العامة ا شتركة وقرار ا لا لجمع شرة . 2007 و2005لم بادرة"نوقالت إن  المو�ة إلى الموظفين وزعت " لماتخاذ ا

P تقويم شأن بر-مج ا سة إحاطة المدير العام  ية على ا;ول الأعضاء خلال  تين الإنكليزية والفر bل ب جل سـ يجينللغ . تسترا
ية يع اللغات الر شرة الآن من خدمات المؤتمرات  يحت ا نه آنذاك فقد أ ناء على طلب أعرب  سمووضحت أنه  بجم ت ع لنب ُ ً .

تقل  شكل  تمرارها  تضي من أول الأمر ا بادرات ا يط بعض ا سـوأضافت أن  ب لم متخط سـ يط (ق يذ نظام ا بادرة  لتخطثل  نف م تم
ية بادرات أ)سسـللموارد المؤ يÊ وجدت  لم،  ية، فرص أكبر مما كان مخططا Õ، ب ية والرقابة ا;ا ثل Pتصالات ا;ا ًخرى،  خل خل م

ية تا شرائح ا توسع في ا يه بشيء من ا يعرج  لمما  ل ل عل يجي إلى Pنتهاء . لسـ تقويم Pسترا نت أنه bلرغم من أن مآل بر-مج ا تو ل بي
بقى مو�ة لأعمال ا ية  بادرات، فإن القيم الأسا لمكمجموعة من ا س سـ ًلم يجي قدم . نظمةت تقويم Pسترا تومضت تقول إن بر-مج ا ل

تقM للرقابة شارية ا P نة ية إلى ا سـتقارير  ت للج لمفصل تائج . س تائج البر-مج، ا(ي يضم روابط ملائمة بإطار ا نوذكرت أن إطار  لن
ياس خلال هذا البر-مج وفي آخره يأ إطار ا ية،  لقا ه تاحة . لتنظيم يع هذه الو�ئق  مووضحت أن  ل6ول الأعضاء على جم

بادرات في البرامج في نهاية هذا العام . الإنترنت تدمج بها ا ية التي  بين ا شاشة  لموأشارت إلى أن الرسم المعروض على ا سـ لك ي يفل
نظمة بأسرها ناء ت� المذكورة توا والتي تعود بفوائد على ا bلم ًت ث يمة . سـ سب ا نفة  بادرات  لقوذكرت الأمانة بأن ا ح مص لم 5

ية  ثM ذات سـالأسا يان بعض الأ ية  تعراضا موجزا لكل من القيم الأسا هم في تعزيزها إلى أقصى حد وقدمت ا مالتي  بس سـ لسـ ٍ ً ً ت
يأتي من ذÅ لاحقا ًالصM لما تحقق حتى الآن وما   . سـ

يمة  توجه نحو تقديم الخدمات"لقوقالت، في إطار ا شري على "لا بل اتصال  يح الآن لأصحاب المصالح  بو  ب، إن الو سـ ت تي
بادئ م يق  ساعة عن طريق  مدار ا ب شمس"تطل لبع ا ية" تت نا الخار تخدام مكا bج تب ية . سـ شورات الأسا نت أن توافر ا سـو لمن يب

هرا الأخيرة من  شر  ية ارتفع خلال فترة ال�ية  تحدة الر ًيع لغات الأمم ا ش ع ن سم لم يلا إلى ما يربو على 62بجم ً bلمائة أو يزيد   70قل
نان على ضمان الحد الأدنى من تيجوأضافت أن استرا. bلمائة تمد¾ وأنهما  تمرارية الأعمال وخطة لإدارة الأزمات قد ا تعيية لا ع سـ
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يع الأوقات نا في  تمرار أحرج خدما جمتعطل الأعمال وا ت تدمج في خطط العمل لعام . سـ بادرات الأربع  ُوذكرت أن هذه ا سـ لم
2013. 

يمة   يدا قد أحرزفقالت إن تقدم" العمل يدا واحدة"لقثم تطرقت إلى ا ًا  ج يط للموارد . ً يذ ا لتخطووضحت أن  تنف
ند  يكون موضوع ا ية  بالمؤ سـ لسـ يجي19س تقويم Pسترا تمر بعد انتهاء بر-مج ا ت في جدول الأعمال وأنه  ل وقالت إن . سيسـ

شر  شكل خاص خلال Pثني  يدا  ته أحرز تقدما  تعرض مراجعة نظام الموظفين ولا شاري ا(ي  P عالفريق بس ئح سـ ًت ج ً ًهرا ي ش
تعراض  توبر من هذا العام، وا!طط ا هر أ يق في  نة ا ها إلى  تقد بحت معظم الفصول جاهزة  يث أ سابقة،  سـا ك سـ لج ل ص شل يم لتنح

يين خلال عام  با قالفصلين ا ية للمدير . 2013ل بين هما Pتصالات ا;ا يا تعالج جا بادرة تعزيز Pتصالات دا نت أن  خلو ن ًخل م بي
ثيرة من الموظفين، . وPتصالات ف¬ بين الموظفينالعام وإدارته إلى الموظفين،  تدعت اقتراحات  بادرة ا كوذكرت أن ت� ا سـ لم

ياء بر-مج  ية بين الموظفين وإعادة إ ية غير ر سات إعلا حثل عقد  م سمم  14ومضت تقول إن ". دير العامشاي مع الم"جل
تقM في إطار البر-مج  بادرة  تمر  يا جديدا  سـشروعا فر كم مع ستسـ ً ً ً  . 19م

يمة   تائج"لقوعن تعزيز ا ساءô عن ا نا ية " للم يمي  ها ا تعراض  يع القطاعات تقربا خضعت لا بغقالت إن  سـ ي لتنظجم لتصميمً
يكل تقل التركيز من . لهتهذيب ا يث ا  ،Åبو حققت تقدما واضحا كذ تائج في الو نوأضافت أن الإدارة القائمة على ا ي حن ً ً ل

ياة الكامM لل يط إلى إدارة دورة ا لحا نات هائM في . بر-مجلتخط هد  يووضحت أن نظام إدارة الأداء وتطوير الموظفين  تحسش
نظمة ب� ضمن ا ية إعماÕ و لمكل من قا تقبل سم . ٍ ية وإدارة ا!اطر  نات ا!ططة للرقابة ا;ا تومضت تقول إن ا خل تس ي لتح

تمر في عام  بادرة  شمول، وإن هذه ا bستسـ لم نقحة لإدارة ا!اط2013ل ياسة  م، وإن  شروع خارطة سـ يغت وأعد  مر قد  ص
يا والمديرين. طريق يع أعضاء فريق الإدارة ا ية والمقابلات بدأ مع  تو سات ا لعلوذكرت أن عقد  جم ع ل بادرة تعزيز . جل موقالت إن 

نفقا تصادية من �ة والخدمات المدرة ل6خل وا P توقعات ناظر بين ا هما أفضل  ية حققت للأمانة  لإدارة الموارد الما ل ت قل للف ت ً
يافة ياسة ا ثل  ياسات  لضمن �ة أخرى، وإنها أحاطت  سـ مسـ  .ب

يمة   تقلت أخيرا إلى ا لقوا ً ية والإدارية"ن ية وPج@ ية ا سؤو عا ي ل ئلم فقالت إن الأمانة اضطلعت، ومازالت تضطلع، " لب
ئة ية  شروعات المرا بيسM من ا ع للسل بح الآن م@سكا وش. لمب يات والنزاهة أ ًوصرحت بأن نظام الأخلا ص ْ فقد صدرت -ًاملا ق

شروع  تعراض الأخير ووضع  P Mبلغين عن ا!الفات بمرح ياسة لحماية ا شاورات واسعة، وتمر  يات بعد  ممدونة أخلا ُ سـ لم سـ م ق ُ
شف المالي للكياسة  ية تدربا . سـ تا هور ا يحضر خلال ا نظمة  يفي ضمن ا تواه الو ًوأفادت بأن كل موظف أ3 كان  ي ل ل سـ لم ظ لشسـ م ً

b ية عتو يالل ثل الموارد قلأخلا ية ا!اطرة،  ناصب عا شغلون  شكل خاص لمن  يف  مت و�ا لوجه، مع تقديم بر-مج  م لمك ي ب ً
شتر3ت شرية وا لما  .لب

بل نهاية هذا العام  بادرات في برامج  تدمج  نظر إلى ما هو آت، قالت الأمانة إنها  bقو م سـ تقصاء . ٍل ًوأضافت أن ا سـ
ياس نجاح بر-مج ا يجرى بين الموظفين  لقآخر  ية، غير أن سـ نا الأسا يث قدرته على تعزيز  يجي من  سـتقويم Pسترا يم ت قل ح

ية ية  نا تحقق إلا في فترات  توسط وقد لا  تكون في الأجل ا بلالفوائد الكامM للبر-مج  ئ ث ت لم  . مسـتقسـ

يدا للغاية .583 شكر إلى الأمانة على العرض ا(ي وجده  b ية تحدة الأمر ًوتوجه وفد الولا3ت ا مف ليك فد بأن وصرح الو. لم
ها بمجموعة جديدة  يا نظمة ومواردها و بو عملت على إصلاح برامج ا تواصM في الو يجي ا تقويم Pسترا كلية بر-مج ا ه لم ي لم ت ل عمل
ية  ثقا ية وا نولو ئة ا ية  تجابة بمزيد من الفعا P بو من نت هذه الأهداف الو ية، وقد  فمن الأهداف Pسترا ج تك ي لمك ب ل سـ ي ليج لل ٍت

تصادية P ية قوالجغرا ية ف ية الملحة التي يمكن أن تؤدي ا يوم العا تحد3ت ا تجابة  P تطور، علاوة على لملك سريعة ا لم ل ل سـ ًل
ية الأربع من . ًالفكرية دورا في مجابهتها ها الأسا يف  بو من خلال تو يجي مكن الو تقويم Pسترا سـوقال الوفد إن بر-مج ا ظ ي ت قيمل 5

يادة عا ئة  ية و ها Pسترا لميق أهدا ي قيج ف تهتحق ية الفكريةت شأن قضا3 ا لملكية  تائج . ب ساءô عن ا b تعلقة يمة ا نوخص b(كر ا لم للم لق
تائج والأداء بع ا سين  تائج و يق ا يل  بو في  يا من عمل الو نصرا ر ثل  نقائلا إنها  ت تح ن س ي سـ ع لتم ل تي تحق ب ً ئ ً وأبرز الوفد دعمه الكامل لما . ً

P ية نظمة عا ناء  بو من إجراءات مؤخرا  لاتخذته الو ب مي ل شأن ً ية  يادة العا ئة ا بتجابة والكفاءة، بمعنى الوفاء بولايتها في  لم ي لقسـ ته
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ية الفكرية شاء نظام شامل . لملكقضا3 ا يل إ تبرة في  يق إنجازات  باء  سماع أ شكل خاص  نوأعرب الوفد عن سروره  س مع ن ب بب تحق
يين ريس Õ واتخا يات و تب للأخلا يس  يات والنزاهة، وهي تحديدا تأ ئللأخلا ق مك س تعق ياسة لحماية ً تابعة لوضع  سـذ خطوات  مت

بلغين عن ا!الفات نظومة الأمم . لما يM جدا ضمن  نظمات ا بو مازالت إحدى ا مغير أن الوفد أعرب كذÅ عن قلقه لأن الو ً لقل لم ي
ية بلغين عن ا!الفات من الأعمال Pتقا بق بعد إطارا قو3 لحماية ا تحدة التي لم  ما ن لم تط ًلم ي. ً بو مضى سـوقال إن إعداد  ياسة الو

بل  بلغين عن ا!الفات ونفذ  ياسة حماية ا ـى من  بير، وإن الوفد كان على أمل أن  قيه عام تقربا دون إحراز تقدم  تنته لم سـ ي ك ي ُعل ً
توبر، وإن ذÅ الأمل مازال يحدوه يات في أ كانعقاد ا بلغين عن . لجمع بو في حماية ا ياسة الو تقاء  بغي ا لموأضاف أنه  ي سـ سـ ني

ينهاا!الفات من  تضمن أمورا من  تقرة، مما  بأفضل الممارسات ا ً ي ية من خلال : لمسـ سامح إطلاقا مع الأعمال Pتقا معدم ا ن ًت ل
سلوك، ووضع  ثل شT من أشكال سوء ا بلغين عن ا!الفات  تقامي ضد ا ياسة على أن أي عمل ا نص صراحة في ا لا يم لم ن سـ ًل ل

تحري وقوع عمل ا ية  شفا تقلال وا سم bلا لية  ل سـ ت فعمل باع ت تعلق بهم من حقوق ا تتقامي مع مراعاة مصالح الموظفين وما  ي ن
بلغين عن ا!الفات  نح ا يا، و يذها  ية أو  تقا يق في شكاوى التهديد بأعمال ا بادرة إلى ا لمالأصول القانوية، وا فعل ن لم من نف م ًتحق ت ل

يات سؤول الأخلا تقل ا(ي يجريه  يق ا تائج ا هر  تة حتى  قتدابير وقاية مؤ تحق تظ مق سـ لمن ية ل تابعة حالات الأعمال Pتقا م، و نم
نعت  شتركة إذا ا يش ا تقامي إلى وحدة ا تقامي أو التهديد bتخاذ عمل ا تشكل سريع وفعال مع إحاô حالات اتخاذ عمل ا لم تف ن ن مب ت ل

يات أو  تب الأخلا باشر بها  يق، وأخيرا وضع وسائل  يق ا;اخلي والرقابة الإدارية عن إجراء ا تد شبة ا ي ل قشع مك تحق ًق عبة ل
نظمة، بما في ذÅ إبلاغ  يذي  تحري في ا;عاوى المقامة ضد الريس ا يقات أو ا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية ا تد للما ل نفل ئ تحق تق لل

تحري يق أو ا تائج ا باشرة  ية العامة  لريس ا ب تحقلجمع ن م بلغين . لئ تعلق bلجدول الزمني للوائح حماية ا لموقال إن توفير معلومات  ت
نانتنعن ا!الفات و Pتقدير و بالغ ا يقابل  شأن شمويتها،  يل  تيذها، علاوة على تفا ل ب سـ ل ب مص ً نو- . ف يكون  ًوأضاف أنه  مم سـ

شروع في أقرب وقت ممكن تعراض ا يح Õ ا لمكذÅ لو أ سـ  . ت

ية التي  .584 هود ا يجي بفضل ا تقويم Pسترا تحقق في بر-مج ا ثابت ا تقدم ا ياbن عن تقديره  نوأعرب وفد ا ت ل لم ل لل لمضل لج
لبذ بوت ثفا. يها الو تعزيز البر-مج تعزيزا  يده الكامل  ًكما أعرب عن تأ مك ً ل يح البر-مج في نهاية المطاف . ي توقع أن  يتوبين أنه  ي 5

تكار Pية من خلال الإبداع و شاكل عا شكل فعال وتحل  تكار  Pية الفكرية أن تعزز الإبداع و بلحماية ا لم م ب ب وقال هذا . لملك
ته آمالا ًالوفد إن ;ى حكو همم هذا العمل ا بو  لم عريضة في إنجاز الو ل  . ي

ياbن .585 يان ا(ي أدلى به وفد ا لوأيد وفد فرسا ا ب نفكة عن الواقع، وإن هذا أمر . لن ست   Mتحد3ت الماث موقال إن ا ي لل
ية الفكرية بة إلى ا b ية لملكجوهري bلغ الأ سـ شروعات الر. لنهم هام وا ثير من ا شير إلى  ئوبين أن الويقة  لم لم ك ت ث . يسـية الجارية5

يدان و�لثها  يذ الملموس في ا تلف الأطراف و�نيها ا يعاب  ية تهم الوفد، أوها ا ناك ثلاث كلمات أسا لموأضاف أن  مخ س سـ نفه ت لتل
ية تا تحديد في ا;ورة ا ياس وا  Mبات الملموسة القاب لا ل ل للقسـ  . لمكت

يات .586 سأô الأخلا تعلق  تجابة ف¬  P قودعا الريس الأمانة إلى بمئ ي  . سـ

بلغين عن ا!الفات .587 ياسة حماية ا شأن  شاط  شاورية جارية  ية  ناك  لموردت الأمانة بأن  سـ ب ن ت عمل وقالت إن . به
ية مع مجلس الموظفين شاورية � ية  بو، وإن الويقة تمر  نشاورات أجريت مع مجلس موظفي الو ت بعمل ث ي وأعربت الأمانة عن . م

تمكن إحراز تق يقات الواردة، أن  b نا ها، ر تأ تعل له ً ياسة جزء áمة من بر-مج . دممل لسـوأضافت الأمانة أنها تدرك أن ا
بو وأعربت عن تقديرها لما أبدته الوفود من اه@م يات في الو يالأخلا  . ق

بو bلإحاطة علما بمضمون الويقة  .588 يات ا;ول الأعضاء في الو ية أوصت  نة البر-مج والميزا ثإن  ي جمع ن لج
WO/PBC/19/22 . 
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ند  ند ا ند ا ند ا ناء الجديدتقرير مرحليتقرير مرحليتقرير مرحليتقرير مرحلي    ::::17171717للللببببا شروع ا ناء الجديد عن  شروع ا ناء الجديد عن  شروع ا ناء الجديد عن  شروع ا ب عن  بم بم بم     للللم

ند  ند ا ند ا ند ا شروع قاعة المؤتمرات الجديدة    ::::18181818للللببببا شروع قاعة المؤتمرات الجديدةتقرير مرحلي عن  شروع قاعة المؤتمرات الجديدةتقرير مرحلي عن  شروع قاعة المؤتمرات الجديدةتقرير مرحلي عن   ممممتقرير مرحلي عن 

ندان  .589  ً. معا18 و17لبنوقش ا

شات إلى الو�ئق  .590 نا ندت ا قا لم  . W/PBC/19/13 W/PBC/19/24 وW/PBC/19/12تس

شروع قاعة المؤتمرات الج .591 ناء الجديد و شروع ا شأن  موأشارت الأمانة إلى آخر تقرير مرحلي  بم الوارد في (ديدة لب
شروعين في مايو ) WO/PBC/19/24ثالويقة  شأن ا يين ال.ين أعدا  تقريرين المر b تعلقة تجدات ا لما(ي عرض ا ب حل ل لم لمسـ
سة الإحاطة . 2012 بة  نا سارات محددة أ�رتها ا;ول الأعضاء  يب كذÅ على ا تحديث الأخير  جلوقالت إن هذا ا سـ بم تف يج سـل

ية التي عقدتها  لجغير الر ية في سم تمبر 3ننة البر-مج والميزا شارية 2012سب  P نة سارات أ�رتها ا ت، وكذÅ على ا للج ستف سـ
بة دورتها التي عقدت من  نا تقM للرقابة  سـا بم سطس 31 إلى 28لمسـ سل الأحداث ا(ي . 2012غ أ تحضرت الأمانة  سلوا تسـ

بو والمقاول العام في نهاية يويو  لأدى إلى إنهاء العقدين بين الو سير الأمانة 2012ي تاحة للأمانة ويف  يارات ا ت وما هي ا ك لم لخ
شروعين تكمال ا يا في اتجاه ضمان ا لمحا سـ توى . ًل يعة ا سM من Pج@عات ر يد، ا(ي تضمن  سار ا نت أن  سـو سل تصع لمم فل بي

يذيين، أدى إلى إنهاء عقدي سين ا ية واج@ع رسمي بين الر سة قانوية خار يضة من مؤ نفوتوجيهات  ج تتف ئ لسـ يم ن شروعين س لم ا
شترك وودي بين الطرفين مناء على اتفاق  ست أفضل . ًب ية إدارة مخاطر وأنها ا تمووضحت الأمانة أنها تعاملت مع الأمر  لكقض

شروع قاعة المؤتمرات الجديدة، مع  بة إلى  b ية والجودة، خاصة يث الوقت والميزا يف ا!اطر من  بل  ما سـل ن نسـ لل ً ح تخف
تكم ناء الجديد  سـملاحظة أن ا مب بة ل ً bلمائة تقربا96بنسـل  شروع قاعة . ي تعلق  هر bلفعل، ف¬  يل الوضع أ بموقالت إن  ي ظتحل

شأن  بالمؤتمرات الجديدة، أن عقودا قد أبرمت bلفعل  تو3ت 70ً تة على  سب أسعار  ية  شا سـ bلمائة من الأعمال الإ ب ح ئ من مث
بو والمقاول ال (2010 تة بين الو ثا نادا إلى عقد الأسعار ا يا ب ل ًس سابقت  bلمائة من الأعمال 30ً، مما لا يترك إلا نحوا من )لعام ا

ناقصات جديدة بأسعار  ية  شا لمالإ ئ شروع بدون . 2013-2012ن لموصرحت الأمانة بأنها على يقين من قدرتها على إدارة ا
سمى  يار ما  يمقاول عام عن طريق ا يكي"خت Tهد ال سـا ثيرا في أوروb-" لتع بق  هور و ً وهو نموذج  ك مط ناطق أخرى مش م و

تخصصة-في العالم  ية ا ند سات ا سة المعمارية وغير ذÅ من المؤ ية والمؤ شا سة الإ يث يزيد Pع@د على المؤ لم  سـ ه س س ئ ن لس . ح
يف ا!اطر في هذه ا�الات كافة، غير أن  شروع مع  تكمال ا ية والوقت أنه يمكن ا يث الجودة والميزا تخفووضحت من  لمح سـ ن

بنى  سليم ا لمذÅ يؤخر  بب فيها المقاول العامت تأخيرات التي  نة ا هر،  ستة أ تش لم تضم  . سـ

ياوأعرب وفد  .592 با نأ تعاقدية مع سـ ندما قررت إنهاء العلاقات ا ندت الأمانة إليها  باب التي ا هم الأ ته في  ل عن ر ع س سـ تب ف غ
هما أفضل ًالمقاول العام  سة. ف توجيهات المقدمة من المؤ سوقال الوفد إنه áتم بمعرفة المزيد عن ا يةل ج القانوية الخار كما أعرب . ن

شريعات  ثال  P سائل ية، وكذÅ من  يف إضا شروع في تكا تغير في إدارة ا بب هذا ا تالوفد عن قلقه من مخاطر  م لم للت ت م ل فل س
سلامة موقع العمل تعلقة  ية ا سؤو ها وا ناء العقارات و شأن تصاريح  سوسرية  با لم ل لم ب ب شغلل  .ي

نة في ظل ذهول الوفود عن الموضوع حتى وقت قريب، نوشدد وفد فرسا على صعوبة تكوين رأي في .593 ه المرحM الرا
توصل إلى نهج عملي تبر مع ذÅ أنه يجب ا لغير أنه ا بقا . ع شارة ا;ول الأعضاء  تخلف الأمانة عن ا ًوأعرب عن أسفه  سـ ت مل س

شكل غير رسمي شروع قاع. بولو  شأن  تحفظات  بق Õ الإعراب عن بعض ا موذكر الوفد بأنه قد  ب ل سـ ة المؤتمرات الجديدة في 5
يف يير الإدارة . جنظل توافر مرافق لعقد المؤتمرات في  بب  ية  يف إضا بد تكا شأن مخاطر  شغالات  تغكما أعرب عن ا ل ب سن ف بتك

شروع يذية  للما نفت ييم . ل سمع إلا  باع نهج عملي، ذكر الوفد أن ا;ول الأعضاء لم  شديد على الحاجة إلى ا تقويÊ كرر ا تب ت لت
تقM للرقابةمنفصل واحد شارية ا P نة ته لهم ا شأن الوضع، وهو ا(ي قد سـ  ت للج لمب س  . م

بو بدور مقاول عام .594 تعلق bضطلاع الو ية أن ;يه تحفظات ف¬  تحدة الأمر يوبين وفد الولا3ت ا ي يكلم يل : 5 سبفعلى 
شروع، بما  تكمال ا يا الخبرة اللازمة لا يف للأمانة أن تضمن أن ;يها دا ثال،  لما سـ خل ك ية من ًلم بين أي مخاطر   Åمتبقفي ذ ت
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شروعين في زمن أقل  تكمال ا ها أن تضمن تمكنها من ا ها، وأنى  يفه و شروع وتكا تأثير في الجدول الزمني  لمشأنها ا سـللم تخف ل لل يف
تمدتين تين ا شروعين دون تجاوز للميزا تكمال ا ها أن تضمن ا لمعوتكلفة أقل مقارنة بمقاول عام، ويف  ي نل لم سـ ك  .ًب

يا مداخلتي وفدي أنوب جوأيد وفد  .595 يايقفر با نأ بل إنهاء العقدينسـ شارة ا;ول الأعضاء  شأن ا ق وفرسا  ت ب وذكر الوفد . سن
تقM للرقابة، التي أفادت بأنها لم  شارية ا P نة ية التي عقدتها ا سة الإحاطة غير الر سـأن أول علم b Õلأمر كان في  ت للج سم لمجل س

ييم مخاطر  ها  يح  تقتصل بعد إلى موقف  ل شروعيت يذ ا بو  لماضطلاع الو تنفب يد . ي بير عن أي تأ يغ ا يوقال الوفد إنه لا  تع لسـ يست
نة  . هفي المرحM الرا

تعامل كما يجب مع أي أوجه خلل قائمة دون إصلاح حتى الآن في  .596 ياbن من الأمانة الحرص على ا لوطلب وفد ا ل
بنى الجديد تلفة في ا بات ومعدات  لمتر مخ بغ. كي ية في هذا الصددينوشدد الوفد على أنه  نب أي نفقات إضا نظمة  في  تج وقال . للم

شروع قاعة المؤتمرات الجديدة بدون  ناء الجديد و شروع ا يذ  تعدة  بدو الأمانة   Êمالوفد إنه على الجانب الآخر، وي م بت سـ لت نفم لب
ية الفكرية لن يكون ; تخصصة في ا نظمة  لملكمقاول عام، فلا يجد بدا من الإعراب عن قلقه لأن  م م يها bلضرورة الأيدي ً

همة أشق من أن تنهض بها الأمانة على نحو سالم آمن ناء، فقد تكون ا باشرة أمور ا ية  ٍالعامM ولا الخبرة الكا لم بف  . للم

هر يويو بإنهاء العقدين، وبأنها أبلغت ريس  .597 سريع في الأحداث التي انتهت في نهاية  تصاعد ا b ئوذكرت الأمانة لش لل 5
شارية  P نة تا سويةسللج ية  تا يق ا;اخلي والرقابة الإدارية بذÅ في الأ3م ا تد بة ا تقM للرقابة ومدير  تا ل ل ل شع للسـ ق وقالت . لم

ية المقررة، مكررة أن  شروع قاعة المؤتمرات الجديدة في حدود الميزا يذ  ًالأمانة إنها على يقين من تمكنها من  ن م  bلمائة من 70نفت
نة على أسعار  شاء مؤ م5أعمال الإ يوم30، مما لا يترك إلا 2010ن ت� عدة . ل bلمائة تعامل بأسعار ا بو  نة بأن الو تموذكرت ا ي للج 5

ية  ية مع شركات  باشر أو من خلال عقود خار شكل  هدها  يانتها و نوات بإدارة  نبان قامت الأمانة على مدى ا ب ص تقسـ ج م تع لم ٍ
تعامل مع نطاق أعرض . متخصصة يا  ية دا ية  ناك  للوأضافت أن  خل ت ب ًه تح شروعات ن تلف  تعلق  شروعات ف¬  ممن ا بمخلم ي

ناء يين في . لبا سة المعمارية والخبراء ا ية والمؤ شا سة الإ هام المعززة للمؤ نوكررت الأمانة قوها بأنها على يقين من أن ا س ئ ن لتقس لم ل
يكي"إطار  Tهد ال سـا ها الم"لتع ناء التي يرأ نة ا يادة  يكل الإداري ا;اخلي تحت  س، علاوة على ا بق لج له تضمن ل سـدير العام، 

ناء الجديد يت التي تحققت  تو تكلفة وا بات الجودة وا شكل سليم وفق  يذهما  شروعين قدما و بمضي ا ل ل تطل للب ق منف ت نت أن . ًلم بيو
يع العقود وسداد غرامات أو  تفاوض في  تضي إعادة ا شروع قاعة المؤتمرات الجديدة كانت  جمعواقب وقف العقود القائمة  ل لتق لم

بة b لفعل بأسعار عام % 70 إلى لنسـتعويضاتb تصرف 2010من العقود التي أرساها المقاول العام ل، وأنه كان من شأن ا
تكمال الأعمال ثير في ا نظمة، علاوة على تأخير أطول  ثير على ا سـعلى أي نحو آخر أن يؤدي إلى تكلفة أعلى  بكلم 5وذكرت . بك

شأن  ومفWO/PBC/19/24ثالأمانة bقترا:ا الوارد في الويقة  هر3 ل6ول الأعضاء  ية  سات إحاطة غير ر باده عقد  سم ًجل ش
يذ  شأن  شده  ثقة ا(ي  نان وا P توى تنفشروع قاعة المؤتمرات الجديدة، وذÅ بهدف إعطاء ا;ول الأعضاء  ت بم ن ل ئ طمسـ م

يمه شروع و تسلا سلامة في موقع ال. لم ية وPلتزام والصحة وا سؤو نظور ا لوأكدت الأمانة على أنه، من  ل لم يع م جمعمل، فإن 
يه القانون نحو ا(ي  تح موقع العمل، على ا بل إعادة   Åتكون كذ نة bلفعل أو  يات ذات الصM مؤ تضا ل سـ يقتغط ف ق 5م . ل

بة إلى  b تمر، كما كان الحال ها  ناء العقارات و شأن تصاريح  سوسرية  ثال للقوانين واللوائح ا P سـوأضافت أن ب ب ل لنت سيسـ شغل ي م
ناء الجديد بل إنهاء العقد، ووضحت أن. لبا نجزة  سابق للأعمال ا ية من المقاول العام ا تحصل على ضما-ت  بو  ق الو لمنك ل سـ بي

تعلقة بكل منهم على حدة يين �الات الأعمال ا تا تقM من المقاولين ا ية  ٍعلاوة على ضما-ت  لم ل ل مسـ ًوأكدت الأمانة، ردا على . بنكً
توجيهات المقدمة من الم شأن ا ئM التي أثيرت  لالأ ب ية، على أن هذه الأخيرة دعمت الأمانسـ سة القانوية الخار جؤ ن ًة دعما كاملا س ً

ناء الجديدفي اتخاذ الإجراء تعلق بأعمال ا ية ملزمة ف¬  يد نها ثل إصدار الإشعارات القانوية بموا بات،  ي ئ ع لن نت أن تخلف . م بيو
ثال في مواقف عديدة أقلقت الأمانة من مخاطر موا P شروع قاعة المؤتمرات متالمقاول العام عن م�ة نفس الموقف في 

سة القانوية، إصدار إشعار قانوني  توجيهات المؤ باعا  هدت، ا هر القادمة، وأن هذه الحاô أيضا  نالجديدة خلال الأ س ل ًت شً ش
شروع قاعة المؤتمرات الجديدة، مما لم  نة من  سمات  تصميم المعماري  ثال  تعلق bلا يمللمقاول العام ف¬  ممع يم ل لل ت تثل Õ المقاول ي

يع العقود المبرمة مع مقاولي . العام تعراض  جموقالت إن الأمانة تعكف الآن، بعد إنهاء العقدين مع المقاول العام، على ا سـ
شروط  نود وا تمرار بها، مع ملاحظة أن ا P ييم إمكاية باطن  لا بل ن لل سـ يةتق سعر (صلالأ سابق ) لخاصة ا لالمقدمة للمقاول العام ا
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بو وكل مقاول جديد سـتطبق على الع بو والمقاول العام في حاô (يقد الجديد بين الو يكما نص على ذÅ العقد المبرم بين الو
تخصصين ). الإنهاء ندسين ا سة المعمارية وا شاءات والمؤ سة الإ ية الموسعة لمؤ هام ا ية  لمووضحت أن الأتعاب الإضا ه س ن س لمن لمه للم ف

يا نظرا  ًتغطى من أموال جاري توافرها حا ً ل نة للمقاول العامسـ بلغ أتعاب ورسوم  سداد  يلانقطاع Pلتزام  معب  .م

يابويÊ لاحظ وفد  .598 با نأ يذ سـ بغي  سخ العقدين على أساس ودي، فقد أكد على أنه  نف أن الأمانة اتخذت قرارا  تن ي بف ً
تمدة ية ا تأخير وفي حدود الميزا شروعين دون مزيد من ا لمعا ن ل ٍ تخلف الأمانة عن إبلاغ لومع ذÅ فقد أعرب الوفد عن أسفه . لم

شكل أسرع وأعمق هم  با;ول الأعضاء بهذا القرار ا ها أن . لم تقM للرقابة إن كان  شارية ا P نة ثM ا لوسأل الوفد  سـ ت للج لممم س
 .تعلق على هذا الأمر

تقM للرقابة، ردا على سؤال أ�ره وفد  .599 شارية ا P نة ثM ا ًوذكرت  سـ ت للج لممم ياس با نأ تحفظ الأساسي سـ ا(ي أبدته ل، أن ا
ثل في أنه bلرغم من تلقيها معلومات من الأمانة، فإن ذÅ لم  تقM للرقابة خلال دورتها الأخيرة  شارية ا P نة تما سـ ت لمللج س

ناء عن مقاول عام P يار تكلفة ال@س مقاول عام آخر لأغراض المقارنة  يا-  تغشمل  بخ ب ب سـي نة . ً للجوقالت إن الأمانة وافت ا
شارية ا Pسـ لمت سائل علاوة على الأساس ا(ي اتخذ س يلا عن ا نة بمعلومات أكثر  ًتقM للرقابة خلال ا;ورة الأخيرة  لم تفص ًللج

شروع قاعة المؤتمرات الجديدة تمرار دون مقاول عام  P يه قرار لمناء  سـ عل تقM للرقابة . ًب شارية ا P نة ثM ا سـوذكرت  ت للج لممم س 5
ن نة أفاد بأن ا للجبأن تقرير دورة ا شروع، خاصة ما وقع من أوجه الخلل وما يمكن فع� في للج تواصل الإشراف على ا لمة  سـ

شروعات تعزيز إدارة ا ية الملائمة  توفير ا بل  لما لسـ يكل لهل  . تقلم

ند  .600 b تعلقة ية ا تو تالي بنهاية ا نص ا ية إلحاق ا تحدة الأمر بوطلب وفد الولا3ت ا لم ص ل ل ل للم مع : " في جدول الأعمال18يك
ي تا لالضما-ت ا تجدات وضع " 1: "ةل يغ  هرية مع ا;ول الأعضاء  ية  هرية ولقاءات إعلا ية  تا بو تقارير  سـتقدم الو بل ب ك ي بمسـ للت ش م ش ّ

شروع؛  ها" 2"لما تدوين ¾ر تقدم الأمانة شرحا مفصلا عن الأحداث التي أدلت إلى إنهاء العقد  يخو ل ّسـ ّ". 

ند  .601 b تعلق بوتلا الريس القرار المقترح ف¬  لي  .مال في جدول الأع17ئ

تين  .602 بو bلإحاطة علما بمضمون الو يات ا;ول الأعضاء في الو ية أوصت  نة البر-مج والميزا ثيقإن  ي جمع ن لج
WO/PBC/19/12و WO/PBC/19/24. 

ند  .603 b تعلق بوتلا الريس نص القرار المعدل ف¬  لي  . في جدول الأعمال18ئ

يات ا;ول الأعضاء في الو .604 ية أوصت  نة البر-مج والميزا يإن  جمع ن تين لج ثيقبو bلإحاطة علما بمضمون الو
WO/PBC/19/12و WO/PBC/19/24شروع قاعة المؤتمرات الجديدة تعلق  ية ف¬  تا بم مع الضما-ت ا ي ل " 1: "ل

شروع؛  تجدات وضع ا يغ  هرية مع ا;ول الأعضاء  ية  هرية ولقاءات إعلا ية  تا بو تقارير  لمتقدم الو سـّ بل ب ك ي بمسـ للت ش م " 2"ش
تقدم الأمانة شرحا م ّو هاسـ تدوين ¾ر يخفصلا عن الأحداث التي أدلت إلى إنهاء العقد  ل ّ". 

ند  ند ا ند ا ند ا بو    ::::19191919للللببببا ية في الو يط للموارد المؤ تكامل  شروع نظام شامل  يذ  بوتقرير مرحلي عن  ية في الو يط للموارد المؤ تكامل  شروع نظام شامل  يذ  بوتقرير مرحلي عن  ية في الو يط للموارد المؤ تكامل  شروع نظام شامل  يذ  بوتقرير مرحلي عن  ية في الو يط للموارد المؤ تكامل  شروع نظام شامل  يذ  يتقرير مرحلي عن  سـ تخط يم سـ تخط يم سـ تخط يم سـ تخط سم سلل سلل سلل لل م منف منف منف     تتتتنف

شات إلى الويقة  .605 نا ندت ا ثا ق لم  . W/PBC/19/14تس

يذ نظام  .606 شأن  توي على تقرير مرحلي  للأفاد الريس بأن الويقة  نف تئ ب تح بو يغطي الفترة ث ية في الو ييط للموارد المؤ سـ ستخط
تمبر  سابقة في  ية ا نة البر-مج والميزا نذ انعقاد دورة  تدة  سبا ل ن لج ند في جدول . 2011ملمم هذا ا ها  لبودعا الأمانة إلى بدء عر ل ض

 .الأعمال
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نة  .607 تمدت في  ية العامة ا تالي، فقالت إن ا تقرير المرحلي ا سـوعرضت الأمانة ا لجمع ل يط  مح2010عل لتخطفظة نظام ا
يلا على  ية تزيد  نوات وبميزا تد خمس  ية التي  ًللموارد المؤ قل ن سـ تم ية25سسـ يون فرنك سوسري بأربعة أهداف ر سـ  ئيمل وف¬ . ي

نة هي بل  نذ آخر تحديث  شرية قالت إن الإنجازات المحققة  سـتعلق بإدارة الموارد ا قي م ثير من : لب لكنموذج أولي عامل، مما أ¾ح 
P ية الموظفين هم بعض القرارات الأسا نظام الجديد، وإعانتهم على  سـطلاع على الأنظمة والوظائف والمفاهيم التي يأتي بها ا فل

تعين عليهم اتخاذها يار من خلال . يالتي  P يه يذ، وا(ي وقع  ست وأن شريك ا ية الحوكمة قد أ نت أن  تو عل س خعمل ت نفب لي
لية طلب عطاءات دوية، انضم bلفعل شرية والأجور وذكرت أن. عمل تصميم وناء نظام الموارد ا تكمال ا لب الأمانة تخطط لا ب ل سـ

يدشن خلال عام  بقى من هذا العام، وأنه  سـالأساسي ف¬  شرية2013ت ية من الموارد ا تا بدء المرحM ا لب إيذا-  ل ل ب ً . 

تائج كانت كما يلي  تكمال خطة عم: لنوقالت إن الإنجازات في مجال الإدارة القائمة على ا تخدام 2012ل عام سـا b سـ
ساق وال@سك والقوة P تحلي بمزيد من تالأدوات الجديدة، مما أعان الأمانة على ا يل خطط . ٍل تحلووضحت أنه يمكن الآن 

توقعة تائج ا ب6 أو ا سب ا يل  تح ثل ا سابق،  نا في ا تلفة، وهذا لم يكن  سب عدد من الأبعاد ا لمالعمل  ن ل ح ل ل ل ! لح م ًممك وأفادت . ٍ
يط لفترة . لتنفيذ قد انضم bلفعلأن فريق ا ية ا تعلق بما هو آت، قالت إن ا!طط تطوير الأدوات اللازمة ;عم  تخطوف¬  عمل لي
تين  يذه لعام 15-2014لسـنا يط العمل ورصد  ية معلومات  سين الأدوات القائمة  تنف و تخط لعمل ٍ ثم تطوير مزيد من 2013تح

يا-ت بع ا ييم الأداء و بالأدوات ;عم  لت ت  . تق

نجاح إلى آخر إصدار وهو   نظام  ية ا نت عن تر تكامM للمعلومات، أ نات نظام الإدارة ا ياق  بوفي  ل عل لم س قسـ ي ، 1,9تح
يات الأعمال ت�، وقد نجح هذا نجاحا 250وأن  نظام و b هم ية ربط  يات الأعمال و تخدما تلقوا تدربا على   ً ً عملً ل عمل ي عملسـ كيف م
نت أن الأمانة شرعت في إعاد. bًلغا تائج، على بيو ثل الإدارة القائمة على ا بادرات  بعض ا ساbت دعما  نة تصميم مخطط ا لم ل للح م ً

ية في عام  ثا تمر أولاهما هذا العام وبدأ ا تين  نفذ ذÅ على مر نأن  ل ت حل هل نفاذ . 2013تسـي هدف هو  سووضحت أن ا تل
ي ثيرة فقد بدأت الأمانة في  تكون  تخدمين إلى الأنظمة، ولأن الأنظمة  عملا ك سـ نجاح لمسـ هو3ت، وقد جربت  سمى إدارة ا بة  ُت ل

تعمم خلال عامي  سين في وضع . 2013 و2012سـو تطلاع معلومات الأعمال، بمعنى إ¾حة ا ية لا ية ا b تعلق تحوف¬  سـ ت ب لي تح لل ن
ية قد أ ية ا بة إلى الموظفين المديرين وإلى ا;ول الأعضاء، قالت إن ا b نفاذ إلى المعلومات تقارير وا تا ب سـ ل تحل ل لن ن سست وإن ل

شتر3ت ية وا شؤون الما يا مع ا تقارير دا لمالأمانة بصدد تجريب بعض هذه ا ل ل خل  . ًل

ية في هذا   ية فقالت إن من بين الرسائل الأسا يط للموارد المؤ سـوتطرقت إلى النهج العام لمحفظة نظام ا سـ ستخط ل
نو ية حوكمة قوية قد وضعت، وأنها تفرز تقارير تقدم إلى مجلس  ياق أن  تكا عمل ها لسـ يا المعلومات وPتصالات التي يرأ سلو ج

تأكد من . المدير العام سعى  شكل يومي في  ها  يا المعلومات وPتصالات  نولو شرك فريق  للوأفادت الأمانة أنها  م ًب مع ج تك ت
نفذة تدامة الأنظمة ا لما بادئ المعمارية ال. سـ بع بعض  ناك مخططا bلغ الوضوح لما هو آت وأن الأمانة  موصرحت بأن  تت صارمة ًه

ساق Pيق المرونة و تللغاية حرصا على  تحق يق . ً ها عن طريق  سلاسة في  تحلي bلخفة وا نت الأمانة أنها تجتهد في ا تحقو عمل لي ل ب
شروعات كافة لميمة للأعمال بأسرع ما يمكن في هذه ا تخدام الأدوات الجديدة لجني . ق سـوأضافت أن الموظفين قد تدربوا على ا

 . وٍ كاملمزا3ها وفوائدها على نح

يل   ية والجدول الزمني، قالت إن حجم Pلتزامات حتى الآن تجاوز  تعلق bلميزا بقلوف¬  ن يون فرنك سوسري 7,4ي ي  مل
بلغ  ية25,34ممن أصل  يون فرنك سوسري المرصود في الميزا ن  يلا من ا!طط Õ . يمل ًووضحت أن الإنفاق الفعلي جاء أقل  قل

تو. ًأصلا تمدةتوصرحت الأمانة بأنها  ية ا تكمال المحفظة في حدون الميزا لمعقع ا ن تعلق bلجدول الزمني لفترة الخمس . سـ يوف¬ 
يلا مما  تكمال العمل في حدود ذÅ الجدول الزمني الخماسي رغم بدء العمل بوتيرة أبطأ  توقع ا ًنوات، قالت الأمانة إنها  قل سـ ت سـ

توقعا أول الأمر ًكان   . م

يقات على العرض ا .608 بد أي  تعلولم  ته الأمانةت  .م(ي قد
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بو bلإحاطة علما بمضمون الويقة  .609 يات ا;ول الأعضاء في الو ية أوصت  نة البر-مج والميزا ثإن  ي جمع ن لج
WO/PBC/19/14 . 

ند  ند ا ند ا ند ا ية    ::::20202020للللببببا باني الحا سلامة والأمن في ا سين معايير ا شروع  يةتقرير مرحلي عن  باني الحا سلامة والأمن في ا سين معايير ا شروع  يةتقرير مرحلي عن  باني الحا سلامة والأمن في ا سين معايير ا شروع  يةتقرير مرحلي عن  باني الحا سلامة والأمن في ا سين معايير ا شروع  لتقرير مرحلي عن  لم ل تح لم لم ل تح لم لم ل تح لم لم ل تح     م

شات إلى الويقة  .610 نا ندت ا ثا ق لم  .W/PBC/19/15تس

ية ئقدم الري .611 بو الحا باني الو سلامة والأمن في  سين معايير ا شروع  يا عن  لس الويقة قائلا إنها تضم تقريرا مر ي ل تح حل مث م ً ً ً
تمبر  سابقة في  ية ا نة البر-مج والميزا نذ انعقاد دورة  تدة  سبيغطي الفترة ا ل ن لج  . 2011ملمم

ند في جدول الأعمال .612 يقات على هذا ا بد أي  بولم  تعل  . لت

نة البر-مج .613 بو bلإحاطة علما بمضمون الويقة لجإن  يات ا;ول الأعضاء في الو ية أوصت  ث والميزا ي جمع ن
WO/PBC/19/15. 

ند  ند ا ند ا ند ا ته     ::::21212121للللببببا نظام المالي الجديد ولا ثال  P يذ البرامج الحاسوية لضمان ته تقرير مرحلي نهائي عن  نظام المالي الجديد ولا ثال  P يذ البرامج الحاسوية لضمان ته تقرير مرحلي نهائي عن  نظام المالي الجديد ولا ثال  P يذ البرامج الحاسوية لضمان ته تقرير مرحلي نهائي عن  نظام المالي الجديد ولا ثال  P يذ البرامج الحاسوية لضمان ئحتقرير مرحلي نهائي عن  لل ت ئحب لل ت ئحب لل ت ئحب لل ت مب مت مت مت نفنفنفنفت
ية ا;وية للقطاع العام ية ا;وية للقطاع العاموالمعايير المحا ية ا;وية للقطاع العاموالمعايير المحا ية ا;وية للقطاع العاموالمعايير المحا للللوالمعايير المحا     سسسسبببب

شات إلى الو .614 نا ندت ا ثا ق لم  . W/PBC/19/16يقة تس

سمى  .615 شأن ما  تقرير النهائي  يذكر الريس بأن الويقة تضم ا ب ل ث ئ شروع الماليّ يات في المحاسـبي-لما تمدته ا لجمع ا(ي ا ع
سمبر  شروع دشن في . 2008يد ُوقال إن ا ناير 15لم تتم في فبراير 2010ي   . 2012خ وا

ي .616 تقرير يضم كل المعلومات، خاصة  بوأضاف المراقب المالي أن ا تكمل bلفعل في الحدود المقررة Õ ل شروع ا سـان أن ا لم
تكلفة يت وا تو يث ا لمن  قل ياطي. ح P يوضع في ته، وهذا  سير في ميزا ناك فائض  توبين أن  سـ ن ي حه ي 5 . 

بو bلإحاطة علما بمضمون الويقة  .617 يات ا;ول الأعضاء في الو ية أوصت  نة البر-مج والميزا ثإن  ي جمع ن لج
WO/PBC/19/16 . 

ند  ند ا ند ا ند ا تقرير    ::::22222222للللببببا تقريراع@د ا تقريراع@د ا تقريراع@د ا     للللاع@د ا

شات إلى الويقة  .618 نا ندت ا ثا ق لم  ..W/PBC/19/27 Provتس

ية نصوص القرارات كما تلاها الريس .619 نة البر-مج والميزا تعرضت  ئا ن لج نود . سـ تمدة تحت كل من  هر القرارات ا بو ٍ لمع تظ
تمدت . جدول الأعمال ية ا نة البر-مج والميزا عإن  ن يات"لج تو صملخص القرارات وا ثلويقة الظاهرة في ا" (ل

WO/PBC/10/27 .( 

ند  ند ا ند ا ند ا تام ا;ورة    ::::23232323للللببببا تام ا;ورةا تام ا;ورةا تام ا;ورةا     خخخختتتتا

سة .620  .لجلرفعت ا

 ]يلي ذÅ المرفق[
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LISTE DES PARTICIPANTS/LIST OF PARTICIPANTS 

(dans l’ordre alphabétique des noms français des États/ 
in the alphabetical order of the names in French of States) 
 
 
I. ÉTATS MEMBRES/MEMBER STATES 
 

AFRIQUE DU SUD/SOUTH AFRICA 

Abdul S. MINTY, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Luvuyo NDIMENI, Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

NL. POTELWA (Ms.), Counselor, Economic Development, Permanent Mission, Geneva 

Tshihumbudzo RAVHANDALALA (Ms.), First Secretary, Economic Development, Permanent 
Mission, Geneva 

M. MATROOS, First Secretary, Economic Development, Permanent Mission, Geneva 

 

ALLEMAGNE/GERMANY 

Heinjörg HERRMANN, Counselor, Permanent Mission, Geneva 

Birte TIMM-WAONER, Head of Division, Ministry of Justice, Berlin 

 

ALGÉRIE/ALGERIA 

Ahlem Sara CHARIKHI (Mlle), attachée, Mission permanente, Genève 

 

ANGOLA 

Barros Bebiano José LICENÇA, Director General, Angolan Institute of Industrial Property, Ministry of 
Industry, Luanda 

 

ARGENTINE/ARGENTINA 

Rodrigo BARDONESCHI, Primer Secretario, Misión Permanente, Ginebra  
 

BANGLADESH 

Md. Nazrul ISLAM, Minister, Permanent Mission, Geneva 

 

BÉLARUS/BELARUS  

Zhanna KUZNETSOVA (Mrs.), Head, Finance and Economic Department, National Center of 
Intellectual Property, Minsk 

 

BRÉSIL/BRAZIL 

Leandro ALVES DA SILVA, Secretary, Permanent Mission to the World Trade Organization 
(WTO), Geneva 
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BURKINA FASO 

S. Mireille SOUGOURI KABORE (Mme), déléguée, Mission permanente, Genève 

 

CAMEROUN/CAMEROON 

Wilfred Agwo NWANTI, directeur, Affaires générales, Ministère de la culture, Yaoundé 

 

CHILI/CHILE 

Andrés GUGGIANA V., Consejero, Misión Permanente ante la Organización Mundial del 

Comercio (OMC), Ginebra 

 

CHINE/CHINA 

Yaning ZHANG (Ms.), Project Administrator, International Cooperation Department, State 
Intellectual Property Office, Beijing 

 

COLOMBIE/COLOMBIA 

Alicia ARANGO (Sra.), Embajadora, Misión Permanente, Ginebra 

Eduardo MUÑOZ, Embajador, Representante Permanente Adjunto ante la OMPI, Ginebra 

Juan Camilo SARETZKI, Primer Secretario, Misión Permanente, Ginebra 

Catalina GAVIRIA (Sra.), Consejero Comercial, Misión Permanente ante la Organización 
Mundial del Comercio (OMC) 

María Pía OÑATE (Sra.), pasante, Misión Permanente, Ginebra 

María GAVIRIA (Ms.), Permanent Mission, Ginebra 

 

ÉGYPTE/EGYPT 

Wafaa BASSIM (Ms), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Mokhtar WARIDA, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

EL SALVADOR 

Martha Evelyn MENJIVAR CORTEZ (Srta.), Consejera, Misión Permanente ante la 

Organización Mundial del Comercio (OMC), Ginebra 

 

ÉQUATEUR/ECUADOR 

Juan Manual ESCALANTE, Consejero, Misión Permanente ante la Organización Mundial del 
Comercio (OMC), Ginebra 
 

ESPAGNE/SPAIN 
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Xavier BELLMONT ROLDÁN, Consejero, Misión Permanente, Ginebra 

Pascual TOMÁS, Consejero, Ministerio de Economía, Hacienda y Administraciones Públicas, 
Ginebra 

Eduardo SABROSO LORENTE, Consejero Técnico, Departamento de Coordinación Jurídica y 
Relaciones Internacionales, Oficina Española de Patentes y Marcas 

 

ÉTATS-UNIS D’AMÉRIQUE/UNITED STATES OF AMERICA 

Deborah LASHLEY-JOHNSON (Mrs.), Attorney Advisor, Office of External Affairs, United States 
Patent and Trademark Office (USPTO), Washington 

J. Todd REVES, Intellectual Property Attaché, Permanent Mission, Geneva 

Justin FAIR, Foreign Affairs Officer, Department of States, Washington 

 

FÉDÉRATION DE RUSSIE/RUSSIAN FEDERATION 

Natalya AGEENKO (Mrs.), Director, Financial Department, Federal Service for Intellectual 
Property, Patents and Trademarks (ROSPATENT), Moscow 
 
Natalya KRYLOVA (Mrs.), Head of Division, International Cooperation Department, Federal 
Service for Intellectual Property, Patents and Trademarks (ROSPATENT), Moscow 
 
Elena B. BURDINA (Mrs.), Chief Accountant, FIPS, Federal Service for Intellectual Property, 
Patents and Trademarks (ROSPATENT), Moscow 

Natalia ORESHENKOVA (Mrs.), Senior Counselor, Permanent Mission, Geneva 

Stepan KOUZMENKOV, Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Alexander KUCHKOV, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

FRANCE 

Sébastien CHATELUS, Premier secrétaire (Affaires économiques et environnement), Mission 
permanente, Genève 

Olivier MARTIN, conseiller (Affaires économiques et Développement), Mission permanente, 
Genève 

 

GRÈCE/GREECE 

Constantina ATHANASSIADOU (Mrs.), Minister, Deputy Permanent Representative, Permanent 
Mission, Geneva 

Paraskevi NAKIOU (Mrs.), Attaché, Permanent Mission, Geneve 

Amalia DIMITROUKA (Mrs.), Intern, Permanent Mission, Geneva 

 

HONGRIE/HUNGARY 

Csaba BATICZ, Deputy Head, Intellectual Property Law Section, Budapest 

Virag HALGARD DANI, Permanent Mission to the World Trade Organization, Geneva 
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INDE/INDIA 

Alpana DUBEY (Mrs.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

 

IRAN (RÉPUBLIQUE ISLAMIQUE D’)/IRAN (ISLAMIC REPUBLIC OF) 
 

ITALIE/ITALY 

Tiberio SCHMIDLIN, Counselor, Permanent Mission, Geneva 

 

JAPON/JAPAN 

Hiroki KITAMURA, Director, Multilateral Policy Office, International Affairs Division, General 
Affairs Department, Patent Office, Tokyo 

Kenji SHIMADA, Deputy Director, International Affairs Division, General Affairs Department, 
Patent Office, Tokyo 

Yutaka SUNAYAMA, Counselor, Permanent Mission, Geneva 

Hiroshi KAMIYAMA, Counselor, Permanent Mission, Geneva 

Kunihiko FUSHIMI, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

MEXIQUE/MEXICO 

Eduardo SMEKE JIJÓN, Director, Divisional de Administración, Instituto Mexicano de la 
Propiedad Industrial, México D.F. 

 

MAROC/MOROCCO 

Nor Dine SADOUK, délégué, Mission permanente, Genève 

 

OMAN 

Fatima AL-GHAZALI (Mrs.), Minister, Permanent Mission, Geneva 

 

PAKISTAN 

Ahsan NABEEL, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

PÉROU/PERU 

Enrique MAYAUTE VARGAS, Permanent Mission, Geneva 

 

RÉPUBLIQUE DE CORÉE/REPUBLIC OF KOREA 

Insun CHOI, Senior Deputy Director, Multilateral Affairs Division, Korean Intellectual Property 
Office, Daejeon 

Yong-Sun KIM, Counselor, Permanent Mission, Geneva 
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Miok KIM, Associate Research Fellow, Intellectual Property International Policy Team, Korea 
Institute of Intellectual Property (KIIP), Daejeon 

Shim HYUNJOO, Researcher, New Intellectual Property Team, Korea Institute of Intellectual 
Property (KIIP), Daejeon 

 

 

RÉPUBLIQUE DE MOLDOVA/REPUBLIC OF MOLDOVA 

Maria VICOL (Mrs.), Chief Account, Economy and Finance Direction, State Agency on 
Intellectual Property (AGEPI), Chisnau 

Tatiana IUNCU (Ms.), Senior Specialist, International Cooperation and European Integration 
Division, State Agency on Intellectual Property (AGEPI), Chisnau 

 

RÉPUBLIQUE TCHÈQUE/CZECH REPUBLIC 

Luděk CHURÁČEK, Director, Economic Department, Industrial Property Office, Bubeneč 

Jan WALTER, Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

ROUMANIE/ROMANIA 

Simonaa NECHIFOR (Ms.), Finance Director, State Office for Inventions and Trademarks, 
Bucharest 

Laura STANCU (Ms.), Head, Finance Bureau, State Office for Inventions and Trademarks, 
Bucharest 
 

ROYAUME-UNI/UNITED KINGDOM 

Hywel MATTHEWS, International Institutions Officer, Intellectual Property Office, Newport 

David KING, Intellectual Property Office, Newport 

Jonathan JOO-THOMSON, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

Selby WEEKS, Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

Richard ROEMERS, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

SINGAPOUR/SINGAPORE 

Thaddaeus HOO, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

Jonathan QUEK, Attaché, Permanent Mission, Geneva 

 

SUÈDE/SWEDEN 

Mattias ARVIDSSON, Head of Controlling, Swedish Patent and Registration Office, Stockholm 

Per LINNÉR, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

SUISSE/SWITZERLAND 

Alexandra GRAZIOLI (Mme), conseillère juridique sénior, Division droit et affaires 
internationales, Institut fédéral de la propriété intellectuelle (IPI), Berne 
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Lena LUENBERGER (Mme), conseillère juridique, Division droit et affaires internationales, 
Institut fédéral de la propriété intellectuelle (IPI), Berne 

Patrick PARDO, conseiller diplomatique, Mission permanente, Genève 

Aurélie FLEURY (Mme), collaboratrice scientifique, Division politique III, Département fédéral 
des affaires étrangères (DFAE), Berne 

 

TURQUIE/TURKEY 

Đsmail GÜMÜŞ, Patent Examiner, International Affairs Department, Turkish Patent Institute, 
Ankara 

 

ZIMBABWE 

Garikai KASHITIKU, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 
 
 
 
II. OBSERVATEURS/OBSERVERS 
 

 

ARABIE SAOUDITE/SAUDI ARABIA 

Abdullah Mohammad AL-ZAMIL, Senior Patent Specialist, General Directorate of Industrial 
Property, King Abdulaziz City for Science and Technology (KACST), Riyadh 

Mohammad Omar YAGOOB, Patent Specialist, General Directorate of Industrial Property, King 
Abdulaziz City for Science and Technology (KACST), Riyadh 

 

AUTRICHE/AUSTRIA 

Vera FUCHS (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

AUSTRALIE/AUSTRALIA 

David KILHAM, First Secretary, Permanent Mission to the World Trade Organization, Geneva 

Jeffe KAINE (Ms.), First Secretary, Permanent Mission to the World Trade Organization, 
Geneva 

 

BARBADE/BARBADOS 

Corlita BABB-SCHAEFER (Mrs.), Counselor, Permanent Mission, Geneva 

 

BELGIQUE/BELGIUM 

Bertrand DE CROMBRUGGHE, ambassadeur, représentant permanent, Mission permanente, 
Genève 

Mathias KENDE, deuxième secrétaire, Mission permanente, Genève 
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Mélanie GUERREIRO RAMALHEIRA (Mme), attachée, Office de la propriété intellectuelle 
(OPRI), Service public fédéral (SPF), économie, PME, classes moyennes et énergie, Bruxelles 
 

CHYPRE/CYPRUS 

Yiangos-Georgios YIANGOULLIS, Expert, Legal Affairs (WIPO), Permanent Mission, Geneva 

Christina TSENTA (Ms.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 

 

 

COSTA RICA 

Dagoberto SIBAJA MORALES, Director General, Registro Nacional, San José 

Jaime WEISLEDER, Director, Registro Nacional, San José 

 

IRLANDE/IRELAND 

Cathal LYNCH, Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

JORDANIE/JORDAN 

Rajab SUKAYRI, Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Majd HATTA (Ms.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

Ghadeer Kmeidi EL FAYEZ (Ms.), Counselor, Permanent Mission, Geneva 

 

KOWEÏT/KUWAIT 

Hussain M. SAFAR, Attaché (Commercial Affairs), Permanent Mission, Geneva 

 

LIBYE/LIBYA 

Nasser ALZAROUG, conseiller, Mission permanente, Genève 

 

LITUANIE/LITHUANIA 

Dovil÷ TEBELŠKYTö (Ms.), Deputy Head, Law and International Affairs Division, State Patent 
Bureau, Vilnius 

Gediminas NAVICKAS, Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

LUXEMBOURG 

Christiane DALEIDEN DISTEFANO (Mme), représentant permanent adjoint, Mission 
permanente, Genève 

 

MADAGASCAR 

Haja Nirina RASOANAIVO, conseiller, Mission permanente, Genève 
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MALAISIE/MALAYSIA 

Nurhana IKMAL (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

MONACO 

Carole LANTERI (Mlle), représentant permanent adjoint, Mission permanente, Genève 

Gilles REALINI, troisième secrétaire, Mission permanente, Genève 

 

 

 

NIGÉRIA/NIGERIA 

Adelakun Abel AYOKO, Ambassador, Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, 
Geneva 

Mohammed Yusufu SADIQ, Senior Assistant, Registrar, Federal Ministry of Trade and 
Investment, Registry of Trademarks, Patents and Designs, Abuja, Nigeria 

N. SALMAN MANN, Registrar, Commercial Law, Federal Ministry of Trade and Investment, 
Registry of Trademarks, Patents and Designs, Abuja, Nigeria 

Maigari BUBA, Senior Counsellor, Permanent Mission to the World Trade Organization (WTO), 
Geneva 

 

PANAMA 

Zoraida RODRIGUEZ MONTENEGRO (Ms.), Misión Permanente ante la Organización Mundial 
del Comercio (OMC), Ginebra 

 

PAYS-BAS/NETHERLANDS 

Richard ROEMERS, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO/DEMOCRATIC REPUBLIC OF THE CONGO 

Célestin TCHBINDA, deuxième secrétaire, Mission permanente, Genève 

 

RÉPUBLIQUE DOMINICAINE/DOMINICAN REPUBLIC 

Ysset ROMÁN (Sra.), Ministro Consejero, Misión Permanente ante la Organización Mundial del 
Comercio (OMC), Ginebra 
 

SLOVÉNIE/SLOVENIA 

Grega KUMER, Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

TRINITÉ-ET-TOBAGO/TRINIDAD AND TOBAGO 

Justin SOBION, First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 



WO/PBC/19/28  
Annex 
9 
 
VÉNÉZUELA/VENEZUELA 

Oswaldo REQUES OLIVEROS, Primer Secretario, Misión Permanente, Ginebra 

 

ZAMBIE/ZAMBIA 

Lilian Saili BWALYA (Mrs.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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III. VÉRIFICATEUR EXTERNE DE L’OMPI/EXTERNAL AUDITOR OF WIPO 

 

Didier MONNOT, vérificateur externe, Contrôle fédéral des finances de la Confédération suisse, 
Berne 
 

 

IV. ORGANE CONSULTATIF INDÉPENDANT DE SURVEILLANCE DE L’OMPI (OCIS)/ 
 WIPO INDEPENDENT ADVISORY OVERSIGHT COMMITTEE (IAOC) 
 
Maria Beatriz SANZ REDRADO (Mrs.) Présidente/Chair 

Mary NCUBE (Mrs.)  Membre/Member 

 

 

V. BUREAU/ OFFICERS 

Président/ Chairman:  Hisham BADR (Égypte/Egypt) 

Vice-présidents/ Vice-Chairmen: Deborah LASHLEY-JOHNSON (Mrs.) 
 États-Unis d’Amérique/United States of America 

 Dmitry GONCHAR (Fédération de Russie/Russian 
 Federation) 

Secrétaire/ Secretary: Philippe FAVATIER (OMPI/WIPO) 

 

 

 

VI. BUREAU INTERNATIONAL DE L’ORGANISATION MONDIALE DE LA PROPRIÉTÉ 
 INTELLECTUELLE (OMPI)/ INTERNATIONAL BUREAU  OF THE WORLD 
INTELLECTUAL  PROPERTY ORGANIZATION (WIPO) 

 

Francis GURRY, directeur général/Director General 

Ambi SUNDARAM, sous-directeur général, Secteur administration et gestion/Assistant Director 
General, Administration and Management Sector 

Philippe FAVATIER, directeur financier (contrôleur), Département de la gestion des finances et 
du budget/Chief Financial Officer (Controller), Department of Finance and Budget 

Naresh PRASAD, directeur exécutif et chef de cabinet, Cabinet du directeur général/Executive 
Director and Chief of Staff, Office of the Director General 
 
Edward KWAKWA, conseiller juridique/Legal Counsel 
 
Chitra NARAYANASWAMY (Mme/Mrs.), directrice, Division de la planification de ressources, de 
la gestion et de l’exécution des programmes/Director, Resource Planning, Program 
Management and Performance Division 
 

 ]ثالويقةو  المرفقنهاية[


